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INTRODUCCIÓN. 

Hace unos meses tuve la oportunidad de renovar una vieja amistad familiar, 
hasta la Ca,;a-Museo de León y Castillo se acercó un viejo conocido de esta Institu
ción: D. Laureano Betancor Suárez. En 1954 y hasta bien entrada la década de los 
sesenta, este comerciante de la zona de Los Llanos fue el máximo responsable de este 
centro que además albergaba a la única biblioteca pública de todo el municipio. 

Se presentó D. Laureano con tres tomos que contenían varios centenares de 
folios escritos a máquina y meticulosamente corregidos a lápiz y bolígrafo. Todo lo 
que allí se relataba concernía la historia o mejor dicho la intrahistoria de una sociedad 
cultural y de recreo de gran prestigio en esta ciudad, nos referimos a La Fraternidad. 

D. Laureano Betancor Suárcz es oriundo como yo del barrio de Los Llanos de
Telde y ha dedicado toda su vida laboral a la actividad mercantil, hijo de D. Antonio 
M". Betancor López y D". Adela Angcla Suárez Naranjo, conoció desde muy nil\o el 
viejo ane de la compraventa, lo que sin duda alguna despertó en el su inquietud social 
que le llevaría al\os más tarde y por espacio de varios lustros a hacer una nada desde
ñable carrera política, las concejalías, la tenencia de alcaldía. y hasta un periodo de 
alcalde accidental vinieron a sumarse a otros cargos paralelos que le hicieron omnipre
sente en la vida socio cultural de este municipio. 

Betancor Suárcz ha sido y es un teldense de pro, demostrando su amor a la 
ciudad más allá de los límites de la vida laboral. Cuando ya supera con creces los 
ochenta y cuatro al\os de edad, ha dado por concluido su libro sobre La Fraternidad. A 
él ha dedicado muchas horas, meses enteros de trabajo, primero localizando la docu
mentación, después extrayendo de el la lo que más podía interesar al lector y realizando 
el esfuerzo final de transcripción de actas. que por su elevado número lo consagra 
como gran amanuense. D. Laureano no es un investigador de profesión, pero �sto se 
suple con la devoción que ha profesado y profesa a «Su Sociedad•. La obra es un 
resumen apasionado y apa.,;ionante del devenir histórico del sector de Los Llanos de 
San G�gorio, 1.0na mercantil por anatonomasia de la Comarca Este-Sur de Gran Ca
nana. 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

Decir Los Llanos es traer a la memoria numerosas casas comerciales y agencias 
bancarias que en los últimos ciento veinte y cinco años se fueron estableciendo entor
no a la plaza de San Gregorio y sus calles adyacentes, pero también es sinónimo de 
barrio obrero con cierta anarquía en su desarrollo urbano, múltiples callejones forman, 
aún hoy un entramado tal, que hace difícil al visitante foráneo ubicarse y «dar con la 
salida». Lo que puede parecer una unidad morfológica, no lo es tanto desde el punto de 
vista de la toponimia que lo subdivide en lugares tales como: Arauz, La Barranquera, 
La Cuesta del Valle, El Ejido, La Data, La Mareta, Arnao. El Ca.scajo, El Roque, etc. 
Lo que sí fortalece la unión de Los Llanos es el carácter abierto y siempre dispuesto de 
sus habitantes que han hecho de sus lugares de reunión verdaderos centros dinámicos 
de actividad socio-laboral. 

En el pasado las ideologías jugaron un papel relevante en las relaciones del 
vecindario. Las ideas republicanas convivían con otras más con.servadoras y todas 
convergían en las sociedades recreativas que dieron vida a La Fraternidad. 

Solo un presidente con tantos años de experiencia al frente de esa Seriedad 
podía hacer un libro como éste, pues muchos de los entresijos de su vida cotidiana se 
nos esconden ai resto de los ciudadanos. El acierto de publicar el presente estudio no 
es otro que el de ser oportuno. Y esa virtud la tiene por quien lo escribe y por las fechas 
en que ve la luz, pues una generación entrega en este final de siglo la antorcha a otra 
que debe seguir luchando porque nuestra ciudad (x.upc el lugar que por historia y por 
importancia económica y demográfica se merece 

Leer lo escrito y también lo que se insinúa entre renglón y renglón es tarea fácil 
para aquel que desee conocer en profundidad un capítulo importante de nuestra histo
ria local. La veracidad de lo expuesto se aprecia en el continuo recurrir a las actas 
oficiales, pues así todos tendremos la oportunidad de enjuiciar el día a día de La Fra
ternidad sin tener que recurrir a la especulación. 

El camino emprendido por D. Laureano Beiancor Suárcz. socio desde el 1.1 de 
abril de 1932, culmina aquí con su aportación meritoria a la institución que le sirvió de 
segundo hogar durante toda su vida. Ojalá que otras personas le sigan en el ejemplo de 
dejar por escrito lo que es patrimonio común de KxJos los teldcnscs: nuestra historia 
local. 

Fdo. Antonio M' Gonzilc/ Padrón 
Cronista Oricial de la Ciudad áe Tcldc. 
Conservador Director de la Caia-Muico de l-cón y Castillo 
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«LA FRATERNIDAD» 

Sociedad de Cultura, Recreo y Deportes. 

Nuestros antecedentes arrancan, según algunos datos que he podido reunir desde 
el año 1.915. Cuando algunos Comerciantes. Carpinteros y Zapateros, fundaron la 
Sociedad «La Filarmónica», algunos de cuyos miembros los conocí personalmente, 
señores D. José Blanco Guerra, D. José Míreles Domínguez, D. Juan Gil Monzón, d: 
Francisco Quintana, D. José Suárcz y otros. 

Al disolverse «La Filarmónica» un numero determinado de socios Fundaron «La 
Jarka». que fueron a parar a Casa de Felipila Ojeda en la calle Betancor Fabelo, 12 en 
la actualidad, donde se mantuvieron hasta que el 22 de Octubre de 1.922, se fundó con 
unos y otros el «Centro Obrero» que como diremos más adelante y en su momento 
oportuno, como nació la Fraternidad. 

El 11 de Noviembre de 1.993, escribí una carta al actual Presidente de la 
Fraternidad D. Juan Feo. Artiles Carrcfto y Junta Directiva, en estos términos. Muy 
señores mío y amigos: Con la intención de ampliar y recopilar más datos de los que 
tengo, en relación con la Fundación de nuestra querida sociedad «La Fraternidad», les 
agradecería extraordinariamente, me autorizarán pura seguir tomando notas de los 
libros de la Sociedad, con el único objeto de publicar en su día un pequeño libro, con 
todos los altos y bajos, que ha tenido nuestro Centro, a lo largo de su vida. 

Por tal motivo, les ruego tomen en Junta Directiva y trasladen el acuerdo que 
lomen, para así, poder darle carácter oficial a esta nueva relación. Muy agradecido 
queda en espera de sus gratas órdenes, su afmo. s.s. y mejor amigo. Firmado: Laureano 
Betancor Suárcz. 

Me contestan el 24 de Diciembre de 1.993. con el siguiente escrito: 
«AGUSTÍN LEÓN SUÁREZ. Secretario de la ScKicdad de Cultura y Recreo «U 

Fraternidad». CERTIFICO Que en Junta Directiva celebrada el 27 de Octubre óe 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

1.993, entre otros, se tomó el siguiente acuerdo Se aprueba conceder lo solicitado por 
D. Laureuo Betancor Suárez. sobre el poder seguir sacando datos de los libros de la
Sociedad. Finnado y rubricado, con el v-e• del Señor Presidente y sello de la entidad.

El dos de Enero de mil novecientos noventa y cuatro, comencé a lomar notas y 
datos de este largo rccomdo y tenniné el 24 de Abnl del mismo ailo. a las 17 horas. 15 
minutos, después de haber gastado escribiendo 13 bolígrafos. y durante tres y cuatro 
horas diarias, incluyendo los domingos y fesuvos. 

Tomaremos para comenzar. literalmente. la lectura de la primera Acta de la 
Sociedad. que dice: «En los Llanos de la Ciudad de Telde a veintidós de Octubre de mil 
novecientos veintidós y bajo la Presidencia de D. Antonio Bctancor Lópcz. designado 
para ocuparla, y previa convocatoria circulada al efecto y siendo las veinte del mismo 
día. se reunieron en la casa número seis de la caJJe Juan Diego de la Fuente. donde fiJará 
su domicilio. Cuarenta y dos socios fundadores para consutuir el -Centro Obrero• cuyo 
reglamento ha sido aprobado por el facmo. Sr. delegado del Gobierno de S.M. en esta 
Isla el nueve del actual y para dar cumplimiento a lo preceptuado en el Reglamento, se 
precedió a la elección de la Junta Directiva que ha de regir el resto del comente afto, 
habiendo quedado constituida en la siguiente forma 

Presidente: 
Vicepresidente: 
Secretario: 
Vicesecretario: 
Tesorero: 
Interventor: 

Bibliotecario: 
Vocales: 

Comiaidn Fiscal: 

D. Antonio Betancor Lópcz
D. Juan Monzón Santana
D. Francisco Lópcz Almc1da
D. Silve51re Ansulo Bnto
D. Francuco Qumtana M1rek1
D. Juan Melian BolaAol
D. Femando Alemán Pérez
D. Juan Halcón H. D Andtt1 Medina Vesa.
D. J°" Junéncz JnMncz.
D. Miguel Mayor Alor110. y
D. Aptín Betancor Ol1\'a.
D. Eulog10 Gahndo Gahndo.
D. J°" Monzón Sant.au. y
D. Secundtno Nobk Cruz

Prepntado por la Presidencia 11 101 SeAorct 10C101 dese.han tratar ocrm uunto1 
Y con�udo neplivamen1e 1e levan16 la laión de que yo el Sectttar10 Certifico El 
Secretario firmado Y rubricado francisco Lóper. EJ Praedentc. firmado y rubncado 
AnlOllio B. Ldpez. 

······· •....... 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA. RECREO Y DEPORTES 

25-X-I.922 Junta Direcliva. Presidente D. Antonio Bciancor López. 
El Presidente propone nombrar a D. Agustín Bclancor Oliva y la Presidencia de 

la Comisión para recaudar fondos con objeto de comprar muebles que la Sociedad 
necesita. 

3-X-1.922. Da cuenu el Presidente de lo recaudado hasta el día de hoy, 882 ptas. 
con cuya cantidad se acuerda adquirir: 4 docenas de sillas, dos lámparas, cinco perchas 
y 2 espejos, autorizándose a D. Francisco Quintana Míreles para la compra. 

Se acuerda continuar la suscripción para comprar un piano. A propuesta de D. 
Juan Monzón Sanlana, se acuerda adquirir una ampliación del Ilustre novelista D. 
Benito Pérez Caldos y del Poeta D. Tomás Morales. 

Así mismo se acuerda prohibir que penetren en el local social, sea o no socio, en 
alpargatas y en mangas de camisa, como también sacar silla.s del local social. 

Acto seguido se prcKedió a la admisión de SCKÍOS que han sido presentwios y que 
reúnen las condiciones que el Reglamento exige, siendo admitidos los siguientes 
scftores: D. Pedro López Brito, D. Tomls Pérez Negrin. D. José Betancor López. D 
Cesáreo Suárez Sánchez. D Antonio Lópcr Brito. D. Manuel Pefía Silva. D. Antonio 
Amador Espino. D. Agustín Nuez Vega. D. Pedro IxSpez Florido, D. Daniel Navarro 
González, D. Juan Manel Suárez. D. Juan Cabrera Gonzllez. D. Agustín Ojeda 
Ascanio, D. Vicente Guerra González, D Juan Cabrera García. D. Juan Sosa Guedes, 
D Antonio M EsiupiAan Gil, D Luis Navarro González, D Antonio Silva Cruz. D 
Juan Alonso Jiménez, D. Manuel Suárez Betancor. D. Antonio Suárez Betóncor, D 
Miguel Martcl Monmy, D. Juan Alonso Santana, D. José Mayor Alonso, D. Agustín 
Nuez Espino. D. Feliciano Rodríguez León. D. José Monzón Cniissier. D. Miguel 
Benítez Vega, D. José Hernández Ramírez, D. Francisco Suárez Betancor, D. Manuel 
Déniz Sánchez. D. Tomás Betancor Oliva, D. Francisco López Saniana. D. Manuel 
Cabrera Cabrera. D. Juan Caballos Benitez, D. Miguel Cabrera Quintero. D. Antonio 
López Bosa. D, José Guedes Espino. D. Sebastian Florido de la Nuez. D. Luis Baez 
Sánchez. D. Tomás Falcón Santana. D. Miguel Medina vega, D. Francisco María 
Cáccres, D. Miguel IJipcr Valerón. D, Francisco RcKha Cruz, D. Antonio MonzxSn 
Santana, D Franciscodc la Nuez Rodríguez, D. José Navarro Dcniz, D. Manuel Rorido 
Nuez, D. Pedro Ramírez Hernández, D Francisct) Sánchez Ruiz. D. José Suárez 
Betancor. D Antonio Medina Vega. D José Suárez Betancor. D Manuel Guerra 
Ojeda. D Antonio Manín Cáccres. I) Manuel Hernández Cruz. D Domingo Suárez 
Vega. D Manuel Oliva Gómez. D Antonio Manín Hernández. D Juan Baez Sánchez. 
D Agustín Hondo Nuez. I) Basilio Barrio. 1) Pedro Martín Hernández. D Diego 
Silva Talavera. D h>si Saavcdra Martín. I) Antonio Ojeda Sánchez. D Juan 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Hernández Verona, D. Juan Betancor Santana, D. Agustín Ribero Morales, D. 
Sebastian Peña Cabrera, D. José MeJian Rodríguez, D. Pedro Lorenzo Domínguez, en 
total 80 asociados, más la directiva y comisión fiscal. Nota del Autor.- Estos señores 
creo yo que fueron los verdaderos Fundadores de la Sociedad, pues anteriormente no 
hay ninguna Alta de socios.-

5-XI-1.922. Junta General. Preside D. Antonio Betancor López.
Se acordó nombrar una Comisión para comprar un piano, compuesta por D. Julio

López Brito y Juan Betancor Calderin, el Piano costó mil pesetas, que las prestó el socio 
D. José Cabrera, con un interés del 7% anual, en vista de que ningún comerciante da a
plazos un piano a la sociedad.

Se acuerda nombrar una Comisión para organizar el Baile de San Gregorio, 
compuesta por D. Andrés Medina Vega, D. Pedro López Brito y D. Pedro Monzón 
Santana; se acuerda como cuota de entrada desde el día, al siguiente del corriente, sea 
de cinco pesetas. 

4-XII-1.922. Junta Directiva. Preside D. Antonio Betancor López.
El Presidente da cuenta de un oficio de la sociedad «Unión de Telde», pidiendo

la cooperación de este Centro, para la construcción de Grupos Escolares, se acuerda 
nombrar una comisión, compuesta por el Sr. Presidente, D. Cesáreo Suárez Sánchez y 
D. Antonio López Bosa, para que se entrevisten con los demás comisionados y ver la
posible realidad de tal loable obra.

ll-XI-l.923. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de
trámite. 

Se admite como socio a D. Marce lino Brito y D. José Sánchez Puig. La Comisión 
organizadora se entrevistó con el Sr. Presidente, para hablar del proyecto de homenaje 
en el Hotel «Rayo» del Puerto, en honor del Poeta Teldense D. Fernando González, por 
su excito con el libro de poesías «Manantiales en la Ruta». 

8-XII-1.923. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Gal indo.
Se terminó de pagar el Piano y se acuerda comprar dos docenas de sillas. El saldo

en Caja en este tiempo fue de 331 pesetas con 55 céntimos. 

23-XII-1.923. Junta General. Preside D. Eulogio Gal indo Gal indo.
Se procede a la elección a la Junta Directiva que quedó así: Presidente D. Eulogio

Galindo Galindo, Vicepresidente D. Andrés Me.dina Vega, Secretario D. Francisco 
Quintana Míreles, Vicesecretario D. José Noble Ortiz, Tesorero D. Juan Alonso 
Jiménez, Interventor D. José Jiménez Jiménez, Bibliotecario D. Agustín Bethencourt 

------- 1 O -------
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, . . . . 

Los Presidentes de la Fraternidad. Fotos en la Biblioteca del Centro. 

11 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

Oliva, Vocales D. José Batista Hernández, D. Manuel Betancor Torres, D. José López 
Suárez, D. Tomás Betancor Oliva y D. Juan Martel Suárez. 

5-II-1.924. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Y por último se acuerda facultar al Bibliotecario para que suscriba a este Centro, 
a las revistas ilustradas «La Esfera» «A.B.C.» y «El Diario el Sol». 

20-11-1.924. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Designar el cuarto de la casa que ocupa esta Sociedad, que da a la calle Betancor 
Fabelo, para el juego de Tresillo, sin que se pueda jugar a otro juego, mientras se esta 
jugando al indicado juego. Y por último se acordó mandar a hacer una mesa para 
lectura, utilizando la madera del cajón que vino con el Piano. 

12-III-1.924.Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Y por último se acordó adquirir dos ejemplares de la obra en verso, de que es autor 
el Poeta hijo de esta Ciudad D. Femando González, que lleva por titulo «Hogueras en 
la Montaña». 

8-IV-1.924. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Contestar a D. Femando González y otros fírmantes, que solicitan ayuda 
económica para publicar un libro en preparación titulado «Antología de Poetas 
Canarios Modernos», acordándose no acceder por el mal estado económico del Centro, 
prometiéndole adquirir algunos ejemplares cuando se publiquen. 

8-VI-1.924. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Se acordó que el domicilio social se cierre en Verano a las doce de la noche y en 
Invierno a las once. Facultar al Sr. Presidente, para que consiga a un carpintero que 
pertenezca a este Centro, la construcción de una mesa, con destino a lecturas, 
aprovechando para la misma la madera del cajón que vino con el piano. Se nombra el 
Primer Inspector de semana al Bibliotecario D. Agustín Bethencourt Oliva. 

5-VII-1.924.Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos 
varios. 

Se aprueban las cuentas correspondientes al pasado mes de junio, y aprobar el acta 
de la sesión anterior. También se acordó dar de baja en la suscripción de dos periódicos 

12 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DE PORTES, .... 

el «Sol» y «Mundo Gráfico» y suscribir a este Centro a los periódicos locales «La 

Crónica» y el «Tribuno». 

4-VIII-1.924. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de
trámite. 

También se acordó, que se adquiera por este Centro, la vajilla necesaria, para las 
noches de baile, por no ser suficiente la que se posee. 

4-VIII-1.924.Junta General. Preside D. Eulogio Galindo Galindo.
Se acordó protestar ante el Ayuntamiento de esta Ciudad, contra el Proyecto de

trasladar la feria dominical. 

2-IX-1.924. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de
trámite. 

También se acordó facultar al Sr. Presidente, para que se entreviste con el nuevo 
dueño de la casa que ocupa este Centro D. Antonio Ramfrez, a fin de recabar de este Sr. 

La colaboración con esta Sociedad de un contrato de inquilinato, por el número de años 
que se convenga, de la totalidad de la casa. También se acordó se le pague a D. 
Francisco Ramfrez y Ramírez y a D. Sebastian de la Nuez, la cantidad de cien pesetas 

y veinticinco respectivamente; siendo lo único que se adeuda del préstamo para el 
piano. 

1 0-XI-1.924. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Gal indo Gal indo. Asuntos de 
trámite. 

Se admiten como socios a D. Manuel Calderin y D. Juan Hidalgo. 

l 4-XI-1.924. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de
trámite. 

Se suspende el baile del día 17 San Gregorio, por encontrarse en Africa en el 
Batallón Expedicionario de esta Isla, varios socios amigos y conciudadanos nuestros. 

7-XIl-1.924. Junta Directiva .Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de

trámite. 
Se admite como socio a D. José Alejandro Baez. 

25-XII-1.924. Junta General. Preside D. Eulogio Galindo Galindo.
Nombramiento nueva Junta Directiva. Presidente D. Eulogio Galindo Galindo,

Vicepresidente D. Juan Martel Suárez, Secretario D. Braulio Guedes Santos, 

Vicepresidente D. José Noble Ortiz, Tesorero D. Francisco M. Quintana, Interventor D. 
Ismael Noble Cruz, Bibliotecario D. José Bathencourt Oliva, Vocales D. José Alemán 

------- 13 -------
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

Pérez, D. Miguel Mayor Alonso, D. Saturnino Gil Espino, D. Juan Falcón Suárez, D. 
Antonio Medina vega. Comisión Fiscal a D. Cesáreo Suárez Sánchez, D. Juan Betancor 
Herrera y Fernando Martín Quintana. 

2-1-1.925. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Se acordó comprar un espejo para la sala, una lámpara para la biblioteca, una 
banqueta para el piano y un ropero para los libros de la biblioteca. 

22-1-1.925. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Se acuerda celebrar un baile el día de la Candelaria, y que se haga una rifa, para 
sacar los gastos, sin tocar los fondos de la Sociedad. 

10-11-1.925. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Se admiten como socios a D.José Sosa Ramos, D. Juan Artiles Batista y 
D.Antonio Ruiz Amador. 

8-III-1.925. Junta Directiva.Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Fueron admitidos como socios D.Juan Betancor Calderin, D.José Monzón Vega, 
Gabino Ojeda y D.Antonio Ojeda Oliva. 

13-IV-1.925. Junta Directiva. Preside D.Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Ingresan como socios D. Ildefonso Macias Amador.D.Juan Medina Viera, 
D.Francisco Sánchez González, D. Manuel López Ortega, quienes han satisfecho la 
cuota de entrada señalada. 

8-V-1.925. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Se acordó comprar las obras del Ilustre y malogrado novelista D.Benitó Pérez 
Galdos, propuesta del Bibliotecario D. José Bathencourt Oliva, siendo muy acogida la 
propuesta por dicho Sr. También se acordó comprar los paños para las mesas de juego 
y un hule para la mesa de la Biblioteca. 

5-VI-1.925. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. 

Seguidamente el Sr. Presidente presentó dos hojillas solicitantes para la admisión 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

de socios que fueron aprobadas, D. Domingo Monzón Sánchez y D. Miguel Rodríguez 
Socorro. 

9-VIl-1.925. Junta Directiva. Preside D.Eulogio Galindo Galindo. Asuntos
varios. 

Acto seguido se dio cuenta de los señores que han presentado hojillas solicitando 
el ingreso como socios, las que fueron aprobadas, D. Francisco Gutiérrez Armario. 
Médico- y D. Teodoro López Alvarez. 

7-VIII-1.925. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos
varios. 

Se admiten como socio a D. Manuel Trujillo Galindo. Se acuerda imprimir unos 
cuantos ejemplares del Reglamento. 

9-IX-1.925 Junta Directiva. Preside D. Eulogio Gal indo Gal indo. Asuntos varios.
Se admiten como socios a D. José Martín Jiménez y D. Miguel Valerón Benitez.

También se acordó suscribirse al periódico «La Nación». 

22-IX-1.925.Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de
trámite. 

Se acuerda nombrar una comisión para la compra de un aparato de Radio
Telefonía. 

4-X-1.925. Junta General Extraordinaria. preside D. Eulogio Galindo Galindo.
El Sr. Presidente da cuenta de la compra de la Radio-Telefonía, a lo que el Sr.

Secretario rogó a la Presidencia, información claramente de los beneficios y resultados 
que el aparato de Radio-Telefonía, pueda acarrear a la Sociedad. Contestándole D. 
Eulogio Galindo, que dicho aparato reporta una avance bien «magnificado», en pro de 
los intereses espirituales, y hasta también materiales de la Sociedad. 

t 7-X-1.925. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos 
varios. 

Se admite como socio a D. Benjamín Ramos García. 

5-XII- J .925.Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de
trámite. 

Se admiten como socios a D. Antonio Zurita Alonso, D. José Jiménez Quintana, 
D. Francisco García Jerez, D. Manuel López Gómez y D. Carmelo Déniz Sánchez.

------- 15 ·------
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

I6-XII-1.925. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos 
varios. 

Se admiten de socios a D. Aurelio Bordón Báez, D. Miguel Ramos González y D. 
Manuel López Miranda. 

27-XII-1.925. Junta General Ordinaria. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. 
Nombramiento nueva Junta Directiva. Presidente D. Eulogio Galindo Galindo, 
Vicepresidente D. Juan Alonso Jiménez, Secretario D. Cesáreo Suárez Sánchez, 
Vicesecretario D. Francisco Quintana Mireles, Tesorero D. Francisco María Quintana, 
Interventor D. Juan Monzón Santana, Bibliotecario D. Felipe Ramírez López, Vocales 
D. José Alemán Pérez, D. Juan Falcón Suárez, D. Manuel Espino Benitez, D. José Pérez 
Vega y D. Antonio Espino Benitez. Comisión Fiscal D. Nicolás Espino Aguilar, D. José 
Suárez Cabral y D. Agustín Bethencourt Oliva. 

2-1-1.926. Junta Directiva .Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos varios. 
Nombrar la Comisión de Festejos, que quedó compuesta por los señores D. José 
Alemán Pérez, D. Felipe Ramírez López, D. Manuel Espino Benitez, D. Juan Falcón 
Suárez, D. José Nuez Vega y D. Juan Monzón Suárez. Admitir como socios a D. 
Sebastian Calderin Gil, que vive en la calle Betancor Fabelo de esta Ciudad. 

Se acuerda en aumentar diez pesetas a los Conserjes, que quedan fijados en 
Ochenta pesetas. 

4-IM.926. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. También se acordó adquirir cuatro ejemplares del Tomo de 4 obras teatrales de 
las cuales es Autor D. José Rial, así como, encuadernar el libro de discursos del insigne 
patricio canario Excmo. Sr. D. Femando de León y Castillo. 

14-III-1.926. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos de 
trámite. También hacer constar en acta, un donativo de 25 pesetas, para los aviadores 
que tuvieron la felicidad de hacer el Raíz, Palos - Buenos Aires, para que con el 
producto de esta gratificación, ayudarles a costear una medalla de la Virgen de Loreto, 
Patrona de los Aviadores, que será de Oro y Piedras Preciosas. 

También da cuenta la Presidencia, de haberse acercado una Comisión Formada 
por varios vecinos de este pueblo, solicitando para que este Centro a su vez nombre otra 
Comisión que en reunión de ellas y otras más soliciten de los poderes Públicos, la 
creación de un nuevo Municipio en este Barrio de los Llanos. Dada la ocasión y viendo 
lo necesario y adelanto que es para este pueblo, se acordó convocar a Junta General, 
para este fin, y ver sí se puede nombrar la Comisión interesada. 

19-III-1.926. Junta General Extraordinaria. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Se celebró sesión Extraordinaria de segunda convocatoria en Asamblea General y bajo 
la presidencia de su titular, con objeto de ver si se procede nombrar una Comisión que 
en unión de las otras entidades, solicitar de las Autoridades que correspondan, para la 
creación de un nuevo Municipio en este Barrio de los Llanos. 

Abierta esta sesión se procedió a la lectura del acta de la anterior sesión, quedando 
acordada por unanimidad. 

Seguidamente se trató de nombrar la Comisión que ha de intervenir este asunto, 
resultando ser designados el Sr. Presidente y los señores D. José Monzón y D. Juan 
Martel Suárez. 

18-IV-1.926. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos
varios. Y para que los socios se enteren de esta prohibición o acuerdo se estampara un 
edicto en la vitrina, para que se abstengan de coger flores, hasta tanto no lo ordene el 
Conserje. 

22-IV-1.926. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos
varios. Se acuerda autorizar a la Presidencia para que ceda el Salón de esta Sociedad, 
para dar una conferencia privada, en el sentido de dar cuenta de las gestiones hechas por 
las Comisiones nombradas, que solicitan la independencia administrativa de este 
Barrio, tomando parte de dicha conferencia las personas que a juicio de la Presidencia, 
puedan explicar mejor el asunto. 

l 8-V-1926. Junta Directiva. Preside D. Juan Alonso. Asuntos varios. Se da
lectura a las hojillas de solicitud de socios. Se da lectura a un oficio presentado por el 
Sr. Presidente, en el cual comunica la renuncia del cargo, por impedirselo sus 
ocupaciones, acordándose convocar Junta General Extraordinaria. 

Prohibir a los señores socios que formen escándalos y se hablen palabras 
indecorosas, cosa que causan bajeza para este Centro. 

5-VI-1.926. Junta Directiva.Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. Se
acuerda aumentar diez pesetas de sueldo del Conserje primero, ganando como mínimo 
Noventa pesetas mensuales. 

También se acuerda nombrar una comisión compuesta por D. Juan Falcón, D. 
Manuel Espino y D. José Bethencourt, para que se entrevisten con D. Manuel Teiceira, 
para que nos dé un presupuesto para obtener un aparato de Radio-Escucha de alta Voz 
de los últimos adelantos. 

------- 17 -------
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

7-VII-1.926. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Se da un plazo de ocho días al Conserje, para que se entreviste con los socios que tengan 
más de dos recibos por liquidar, para que procedan al pago. y este de cuenta a la Junta 
de Gobierno, los que no han contribuido, para separarlo de este Centro. 

Se acuerda dar de baja al periódico «La Nación» de la localidad de Madrid. 

11-VIII- l. 926. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos
varios. Se da lectura a las hojillas de afiliación y se admiten a D. Tomás López Brito, 
D. Ricardo Hemández Suárez y D. Francisco Pérez Boissier. Se acuerda aumentar el
sueldo en cinco pesetas, al Conserje 2º, así mismo se acuerda comprar un Reloj.

9-X-1.926. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Que puede acordarse dar penniso a los socios de esta Corporación para que puedan 
jugar al juego de los llamados «lotería»». 

Que se acuerde comprar de invitación, para cuando nuestra Sociedad verifique 
algún acto o baile. Se acuerda llevar a efecto la compra de un aparato de Radio-Escucha 
de Alta Voz. 

l l -Xl-1.926. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Se dan lectura a las hojillas de afiliación nuevos socios, D. José Suárez Peñate, D. 
Francisco Sánchez Bruno, D. Francisco Betancor López, D. Antonio Ojeda Medina y
D. Antonio Villegas Alejandro.

Y por último en unánime se acordó comprar dos paisajes para adorno de la Sala 
de nuestra Sociedad. 

l 3-XII-1.926. Junta Directiva.Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Esta Junta Extraordinaria, tiene por objeto expulsar al socio D. Femando Ramírez 
López, en cumplimiento del Artículo 42 de nuestros Estatutos, por inmoralidad y

parcialidad a un grupo que se verificaba el sábado por la noche día 1 1 del corriente. 
Esta separación, se llevó a efecto por denuncia hecha a la Directiva por varios 

socios de esta corporación. 

26-XII-1.926. Junta General Ordinaria. Preside D. José Betancor Herrera.
Nombramiento de la nueva Junta Directiva para el año 1.927. Presidente D. José 
Betancor Herrera, Vicepresidente D. Juan Marte! Suárez, Secretario D. Gregorio 
Rodríguez Alvarez, Vicesecretario D. José Bethencourt Oliva, Tesorero D. Francisco 
María Quintana, Interventor D. Tomás Noble, Bibliotecario D. José Noble, Vocales D. 
Juan Falcón Suárez. D. José Alemán Pérez, D. Manuel Espino Benitez, D. Manuel 
Betancor Torres y D. Silvestre Angulo Espino. 

------- 18 -------
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .. . .

Comisión Fiscal: D. Nicolás Espino Aguilar, D. Francisco Betancor Macario y D. 
Domingo Espino. 

Y por último propuso D. José Suárez, que durante los días del mes de Enero del 
año próximo los individuos que quieran ingresar como socios de número, pueden 
hacerlo sin pagar la cuota correspondiente para su admisión; pero quedando obligado 
a satisfacer cinco mensualidades anticipadas, quedando desde luego exento de pago 
durante los cinco meses a partir desde el tiempo en que satisfizo su ingreso. 

f 2-I- 1.927. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Que se cursen como socios de número /os señores. D. Luis Macias Collado, D. Manuel 
Ruiz Amador, D. Santiago Gil Gil y D. Francisco Hernández Ramírez. 

Que se acuerde con el mayor entusiasmo, dar un baile por la noche el día dos del 
próximo mes de Febrero, con carácter Oficial. 

7-V-1.927. Junta Directiva.Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. La
Presidencia da cuenta de haber instalado la luz Eléctrica en nuestra Sociedad. Lo mismo 
que queda autorizado para que se entreviste con el Jefe de la Planta, en objeto que dé la 
cometida del alumbrado. 

Se acuerda que se lleve a cabo la compra de tres lámparas. 

7-Vll-1.927. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Quedan admitidos como socios de número los señores. D. Francisco García Rodríguez, 
D. Antonio Guedes Santos, D. José Barrera Suárez. Se acuerda refonnar los silfones de
mimbre, con trozos de madera, con el fin de darle mayor consistencia y duración. Así
se acuerda que totalmente se albee nuestra Sociedad.

l 5-VIJ-1.927. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
En cumplimiento de Jo que se anuncia en la convocatoria, para lo cuál fue convocada 
esta Junta, se le da lectura a un B.L.M., enviado por el Muy Ilustre Ayuntamiento de 
esta Ciudad, rogando se le telegrafíe a los Ecxmos. Seres. Presidentes del Consejo de 
Ministros y Ministro de Guerra, interesándoles sea designada la Bahía de Gando, para 
el Aeropuerto proyectado para esta Provincia. En proceder a la petición del 
Ayuntamiento, se le telegrafió a los Excmos. Seres., indicando en la forma que se 
infonna con el siguiente carácter. 

Presidente «Centro Obrero» a Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros. 
Madrid. Suplico a V.E. con el mayor encarecimiento en nombre de esta Sociedad, sea, 
designada Bahía de Gando para Aeropuerto, a reconocidas condiciones naturales 
insuperables, únase interés por futuro engrandecimiento zona más pobre de la Isla. 
Telde 18 Julio de 1.927. El Presidente. 

------- J 9 -------
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

En esta misma forma que queda redactado, se le telegrafió el Excmo. Sr. Ministro 
de Guerra. 

5-VIII-1.927. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Que sean admitidos como socios de número, los individuos que se formarán: D. Pedro 
Zerpa Vega, D. Manuel González Rodríguez, D. Juan Bordón Baez, D. Juan Oliva Chil, 
D. Domingo Carreño Calderin, D. Juan Monzón Pérez. 

Se acuerda por unanimidad de los señores socios asistentes, hacerle una 
advertencia a los miembros del Consejo en General, para cuando estos no puedan asistir 
a Junta, envíen al Consejo un escrito en carácter de excusa. 

12-VIII-1.927. Junta Directiva: Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos 
varios. Abierta la sesión, ocupa la mesa el Sr. Presidente y hace las veces de los 
Secretarios el muy digno Sr. Bibliotecario D. José Noble, el cual le da lectura al acta 
anterior, siendo aprobada. 

En cumplimiento de lo que dispone la convocatoria, se hace presentación y se ha 
instalado la luz eléctrica en nuestra Sociedad. 

Se da lectura a un oficio enviado por D. José Barrera Suárez, anunciando con la 
mayor brevedad, que esta Directiva celebre la admisión de su persona, lo mismo 
encarece se le oficie la solución que en acuerdo se haya tomado. Respectivamente 
hacemos constar de que la admisión del interesado, sea presentada a la Junta General, 
para que esta resuelva lo solicitado del referido. En sesión del 15 del pasado último, 
existe un acuerdo en el que se hace constar, o sea traspasarla a la General, la afiliación 
del Sr. Barrera. Por este acuerdo la Directiva no puede volver al asunto sin darle cuenta 
a la General. En fecha 23 del corriente se le ofició de un modo breve al interesado el 
acuerdo adoptado en sesión. 

7-IX-1.927. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Se admite como socio de número a D. José Betancor Monzón. Se da de Alta D. Juan 
Barrera Suárez, pagando la cuota como admisión. 

Que se compre un anuario ejemplar «Trofiletes o el Castillo de las Montañas» y 
otro anuario General de las Islas Canarias. Se efectúe la compra de seis escupideros y 
últimamente se acordó convocar a Junta general Extraordinaria para el Viernes, diez del 
corriente. 

11-X-1.927. Junta Directiva, Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Se admiten como socios de número los individuos que siguen: D. Facundo Ojeda 
Navarro y D. José López Jiménez. Les sean admitida la baja a los señores que se 
expresan: D. José Pera C. la Cabe, D. Juan Betancor Calderin y D. Pedro Pérez 
Rodríguez. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Por incumplimiento del Artículo 42 de nuestro Reglamento, son ex.pulsados por 
falta de pago: D. Manuel Oliva Gómez, D. Saturnino Gil Espino, D. Juan Peña Ramírez, 
D. Antonio Castro López, D. Antonio García Baez, D. Ricardo Hemández Suárez.

5-Xl-1.927. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Presidida por D. Juan Martel Suárez. 

Admitir como socios de número los siguientes señores: D. Juan Marte! y Marte!, 
D. Francisco Baez Collado, D. Tomas Brito Collado, D. Secundino Estupiñan Milán, 
D. Femando Monroy Rabelo, D. Juan Ortega González, D. Justo vera Ramos, D.
Agustín dos Santos Alemán y D. Sebastian Betancor.

Prohibir toda clase de juegos ilícitos, tales como la «trata» y otros que sean 
mercantilísmo. 

Terminantemente queda prohibido, que ningún transeúnte, pueda disfrutar de )os 
bailes que da esta Sociedad, sin antes abonar la cuota de Cinco pesetas, )os que sean 
individuos de esta jurisdicción, pagará Diez pesetas, también como cuota con derecho 
a) Baile.

Hacerle saber a todos los socios en General, que en los festejos celebrados por este 
Centro, guarden un riguroso respeto, y al que dé síntomas de embriaguez, abstenerse la 
entrada en el local, si por ligereza debido a la perturbación de su mentales, dieran lugar 
algún escándalo, o se imponga en contra de los autorizados por el Consejo para llamar 
al orden, quedaran los causantes eliminados totalmente de esta Sociedad. 

Afinar el Piano, y que se haga público en el periódico de mayor circulación, el 
Baile que oficialmente se dará en los salones de nuestro Centro, el l 7 del actual, por la 
noche, día de San Gregorio. 

15-XI-1.927. Preside D. Juan Marte! Suárez. Asuntos varios. Oficiar a los socios
que deban más de tres mensualidades, D. Antonio Betancor Benitez, D. Benjamín 
Ramos, D. Antonio Amador Espino y D. Jacinto Suárez Rodríguez. 

Y por último dar de baja al periódico «La Provincia». 

9-XII-1.927. Junta Directiva. Preside D. Juan Marte! Suárez. Asuntos varios.
Viéndose por la rendición de cuentas, que presenta el Sr. Tesorero, que actualmente 
existe en caja , Un mil ciento setenta y nueve pesetas con noventa y cinco céntimos 
(1.179-95). 

Ex.pulsar por falta de pago a D. Antonio Betancor Be ni tez y D. Benjamín Ramos. 
Admitir como socios a los sei'iores: D. Isidro Rodríguez Hemández, D. Francisco 

Suárez, D. Juan Santana Jiménez, D. Juan Martín Hernández, D. Francisco Betancor 
Medina, D. Juan Quintana Suárez y D. Juan Hernández Santana. 

En la noche del 25, mes corriente, dar un Baile de disfraz en los salones de esta 
sociedad. 

·---··· 21 ..•••••
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Gratificar a los señores Conserjes, para las Pascuas de Navidad, dándoles a cada 
uno la cantidad de Cinco pesetas. 

! I-XII-1.927. Junta General Ordinaria. Preside D. José Betancor Herrera. 
Nombramiento Junta Directiva para el año 1.928. Presidente D. José Betancor Herrera, 
Vicepresidente D. José Noble Ortiz, Secretario D. Gregorio Rodríguez Alvarez, 
Vicesecretario D. Manuel López Ortega, Tesorero D. Manuel Betancor Torres, 
Interventor D. Domingo Espino, Bibliotecario D. Salvador Amador Jiménez Vocales 
D. Juan Marte! Suárez, D. Salvador Martel Suárez, D. Tomás Bethencourt Oliva, D. 
Agustín Bethencourt Oliva y D. Pedro Monzón Santana. 

Comisión Fiscal: D. Nicolás Espino Aguilar, D. Cesáreo Suárez Sánchez y D. 
Francisco María Quintana. 

2-1-1.928. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Con la mayor solemnidad dar un baile infantil el día 6 del corriente, día de Reyes y otro 
Oficial por la noche. 

Se acuerda entrevistarse con un Pianista competente para este baile. 
Prohibir con Ley rigurosa en los juegos con naipe, toda clase de escándalos y 

palabras indecorosas que cause bajeza a esta Sociedad. 

29-1-1.928. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera, Asuntos varios. El 
sueldo de los Conserjes es de 100 pesetas, el 1° y el 2" 80 pesetas, más de 2% sobre el 
cobro de recibos. 

16-II-1.928. junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Elección de la Junta 
Directiva: Presidente D. José Betancor Herrera, Vicepresidente D. José Noble Ortiz, 
Secretario D. Gregorio Rodríguez Alvarez, Vicesecretario D. Manuel López Ortega, 
Tesorero D. Manuel Betancor Torres, Interventor D. Antonio Ruiz Amador, Vocales D. 
Juan Martel Suárez, D. Salvador Martel Suárez D. Juan Ramírez Martel, D. Ismael 
Noble Cruz y D. José López Jiménez. 

En esta se tomaron los acuerdos siguientes: 1°.- En atención al artículo 11 de 
nuestro Reglamento, hemos procedido lo que en el dice «Celebrar sesión del 1° al 5° del 
corriente, para dar cuenta del exceso o defecto de los fondos». Registrados los Libros 
de contabilidad que presenta el Sr. Tesorero, se ve que el Balance del año anterior, por 
el final del mes de Noviembre, ascendió a pesetas 1. 166-75 y por el mismo mes del año 
actual, arroja el balance Pesetas 2,782-20, resultando un beneficio en este período 
económico de pesetas 1,615-35, motivo del progreso de nuestra Sociedad. 

22-
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, . . . .

2º.- D. Antonio Ramírez Naranjo hace uso de la palabra, exponiendo un voto de 

gracia a la Directiva de administración, por su noble trabajo en interés con que han 

actuado, llevando una buena organización en todos los acuerdos adoptados, pide a los 

señores asistentes sea elegida la Junta en Pleno y que se haga por aclaración. (Por 
muchos de los miembros fue acogida aquella exposición). 

En uso de la palabra D. Pedro Monzón, propone como Presidente Honorario a D. 
Antonio Ramírez Naranjo, Iras aceptarlo el Sr. designado, su cargo honorífico, esta 

exposición fue de sumo agrado por los señores asistentes. 

I I-VI-1.928. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Dar adscripción a D. Isidro Santana Moran. 

Prohibir a los socios menores de 18 años el juego de «naipes», aunque sea de 
cualquier clase. 

No habiendo otros asuntos que tratar se levantó la sesión como de costumbre. 

5-VII-1.928. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.

Se admiten como socios: D. Antonio Baez Negrín. Se acuerda dar un baile en los 
salones de esta Sociedad el día 25 del corriente y en este acto efectuar una Rifa, y con 

el producto que se obtenga, ayudar a costear el restablecimiento a un enfermo de esta 

localidad. 

3-VHI- 1 .928. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.

Hacemos constar en el correspondiente Acta, el sentimiento de la difusión del que fue 

nuestro digno compañero de Consejo D. Agustín Bethencourt Oliva. 

1 0-X-1.928. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. asuntos varios. Se 

admite como socio a D. Luis Cabrera y de Alta a D. Daniel Betancor Herrera. 
Hacer una relación nominal de socios, para obtener alguna cantidad necesaria 

para cubrir importe de uno o más vigésimo de lotería de Navidad. 

7-11-1.929. Junta Directiva. Preside D. José Noble Ortiz. Asuntos varios. Dar

filiación a los siguientes señores: D. Mateo Betancor Hernández, D. Juan Carreño 

Hernández, D. Francisco Betancor Naranjo, D. José Martín Quintana. 

Se acuerda presupuestar 250 pesetas, cantidad para la música para fiestas de 
Carnaval. 

14-IIl-1.929. Junta Directiva. Preside D. Manuel López Ortega. Asuntos varios.

Que sean admitidos como socios de número los siguientes sef\ores: D. Antonio 
Hemández Lorenzo, D. Antonio Ramírez Campos, D. Juan Alonso Morales, D.

Bemardino Henríquez Santana, D. Juan Cáceres Sánchez, D. Fernando Alemán Martín, 

------- 23 -------
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

D. Diego Talavera Ramírez, D. José Pérez Santana, D. Nicolás González Montesdeoca, 
D. Daniel Medina Brito, D. Pedro Quesada Ruiz y D. Juan Hernández Estevez. 

Dar a los señores Conserjes, una gratifícación de 5 pesetas (cinco) como 
costumbre de haber dado para ios días de Pascuas, no habiéndolo hecho antes por pasar 
como olvido. 

18-rV-1.929. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Debe obrar en poder del Tesorero D. Manuel Betancor, 3,339-60 pesetas . Dar de alta 
como socios a D. Antonio Vega Martel. D. Secundino Alemán Alvarez, D. Salvador de 
la Nuez Martel, D. Femando Ramírez Jiménez y D. Antonio Ruano Medina. 

Se acuerda autorizar a los señores asociados, con la concesión de ocho días, a todo 
aquel que lo solicite, para dar clase de Piano nocturna gratuita. 

6-V-1.929. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Existe en Caja 3,57650 pesetas. Se acuerda suscribirse con 25 pesetas, para el 
homenaje a la Reina Madre (q.e.p.d.). 

5°.- Así mismo, se acuerda donar con 50 pesetas a D. Antonio Alonso Cruz objeto 
de ayudarle a costear la enfermedad que hace algún tiempo viene padeciendo. 
Tomamos en consideración que el aludido Sr. es hijo de nuestro Barrio de San 
Gregorio. 

19-VI-1.929. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Admitir como socios a los señores: D. Salvador Henríquez Martín, D. Antonio Martel 
Péñate y D. Miguel Umpierrez. 

Acordar el reconocimiento de las cantidades que existen en poder del Sr. 
Tesorero, que asciende a 3,758-75 pesetas. 

12-VII-1.929. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos de 
trámite. Aprobar las cuentas y hacer constar la cantidad en Caja de 3,940-55 Pesetas. 
Admitir como socio de número a D. Antonio Míreles Ortega. 

28-VII-1.929. Junta General Extraordinaria. Preside D. José Betancor perrera. 
En los Llanos de Telde, edificio propio, de la calle Juan Diego de la Fuente, 18 y 

en los salones de la indicada «Centro Obrero» a las tres y media de la tarde del día 
veintiocho de Julio de mil novecientos veintinueve, reuniese la Junta General bajo la 
presidencia de D. José Betancor Herrera y asistencia de ochenta y dos socios, que 
constituye la validez de los acuerdos que a continuación se expresan y que se acordaron 
en Junta Extraordinaria, en sesión de segunda convocatoria. 

y.- El muy digno socio D. Antonio Betancor López, (mi padre) hace constar que 
active el acuerdo tomado por la Junta de Gobierno, y ponga cuanta ecuanimidad sea 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

necesaria para deliberar el asunto confiado. 
4º.- El muy magnánimo D. Pedro Monzón Santana, hace uso de la palabra y pide 

se de lectura al Art. 32 del Reglamento, que señala las obligaciones que corresponden 
al Tesorero. Llama la atención a los señores asistentes, que no está bien se admiten los 
fondos en un Banco, habiendo un Tesorero, hasta la tenninación del período 1.929. 
Hace una advertencia a los señores asistentes, como no se puede quebrar las leyes del 
Reglamento y que si se acuerda lo contrario en lo que antecede, denuncia a las 
autoridades competentes, por infligirse sus Estatutos. 

7-VIll-1.929. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Admitir como socio de número a D. Antonio Ramlrez Suárez, D. Juan Ramón 
Hernández y D. Diego Silva Ruiz. 

27-VIII-1.929. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos
varios. Expulsar por abusar del Reglamento y principalmente infringiendo el Art. 41 c) 
a D. Fernando Martín Quintana, por emplear palabras ofensivas contra la buena 
educación. Oficiar a D. Francisco Betancor Medina, para que en lo sucesivo se sirva 
sujetarse, dando ha conocer mejor porte, en la Sociedad y guardando el respeto y 
educación debida. 

12-IX-1.929. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Se aprueba las cuentas y se ve por el libro de Caja que hay una existencia de 4,325·05 
pesetas. Se admite como socio de número a D. Domingo Cabrera Domínguez. 

9-X-1.929. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Dar de alta a D. Domingo Pulido y D. Juan Hemández Rarnírez. Existe en Caja 4,477 
pesetas. Oficiar a todos los señores que figuren en déficit. 

14-XI-1.929. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
La existencia en Caja es de 4,718' 20 pesetas. Se admiten como socios de número a los 
siguientes señores: D. Santiago Negrin Estupiñan, D. José Domínguez Melian, D. 
Jerónimo Falcón Navarro, D. Juan Segura González. Se acuerda dar un Baile el día de 
San Gregorio. 

6-XII-1.929. Junta Directiva. Preside D. Salvador Alemán Jiménez. Asuntos
varios. Admitir como socios a los siguientes señores: D. Santiago Cáceres Amador, D. 
Fernando Suárez González y D. Miguel Falcón Navarro. 

8-XIl-1.929. Junta General Ordinaria. Preside D. José Noble Ortiz. Con
asistencia de 35 socios, fue aprobada el acta por aclamación. 

------- 25 ·-·----

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

2°.- D. Pedro Monzón Sanlana, hace constar un voló de gracia por la Directiva y 
principalmente ai Sr. Tesorero. 

Se constituyó la Junta Directiva para 1.930, que quedó en la siguiente forma: 
Presidente D. Juan Martel Suárez, Vicepresidente D. Juan Monzón Santana, 

Secretario D. Francisco Quintana Mireles, Vicesecretario D. Francisco Mayor Falcón, 
Tesorero D. Francisco María Quintana, Interventor D. Francisco Hernández Jiménez, 
Bibliotecario D. José López Jiménez. Vocales D. José Noble Ortiz, D. Miguel Marrero 
Ríos, D. Fernando Alemán Martín y D. Federico Quintana Rodríguez. 

Comisión Fiscal: D. Pedro Monzón Santana, D. Nicolás Espino Aguilar y D. 
Cesáreo Suárez Sánchez. 

2-1-1.930. Junta Directiva. Preside D. Juan Martel Suárez. Asuntos varios. Se 
admite como socio de número a D. Salvador Benitez Galindo, D. Juan Marrero Sosa y 
D. Pedro Motas Brito. 

Se acuerda celebrar un Baile la noche de Reyes y comprar juguetes para los niños. 
Y por líltimo se acordó regalar como gratificación, por no haberlo hecho la Directiva 
saliente para Pascuas, como de costumbre, la cantidad de Siete pesetas con cincuenta 
céntimos, a cada uno de los Conserjes. 

6-II-1.930. Junta Directiva. Preside D. Juan Martel Suárez. Asuntos varios. 
Admitir como socios de número a los señores: D. Serafín Croissier Trujillo, D. José 
Quintana Rodríguez, D. José Suárez Díaz, D. Manuel Quintana Galindo, D. Juan 
Ramírez Castro, D. Antonio Monzón Suárez, D. Antonio Pérez y Pérez, D. Valentín de 
Armas Cabello, D. Juan Díaz Jiménez. D. José Cabrera y Cabrera, D. Isidro Hernández 
Ramírez, D. José Florido González y Alta a D. Juan Monzón Suárez. 

Se formó el acuerdo de imponer al socio D. Nicolás Umpierrez Carreño, el 
correctivo de que se abstenga durante dos meses, de penetrar en el local social, 
abonando la cuota. 

También se acuerda imponer igual correctivo al socio D. Francisco Suárez 
Torres, por haber alterado el orden en el local social, dentro de la Sala de Baile, la noche 
del 2 del actual, por negarse a abandonar su asiento como lo hacían los demás socios, 
para que se sentaran las señoritas que se hallaban en pie. dando cuenta de dicho hecho 
el Comisionado de la Comisión de Festejos D. José Batista Hernández, a quien le 
desobedeció y siendo invitado por el Presidente para no alterar el orden y cejara en su 
actitud, le contestó que para hacerlo tenían que llevar la Guardia Civil, abandonando la 
sala, después de ocurrir lo relatado. 

Y por último se acordó dar preferencia a los señores socios, para cualquier trabajo 
de la Sociedad y facultar al Sr. Bibliotecario para adquirir libros con destino a la 
Biblioteca, por valor de 25 pesetas. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

1 7-11-1.930. Junta Directiva. Preside D. Juan Martel Suárez. Asuntos varios. 
Seguidamente dio cuentas el Sr. Presidente de haberse dirigido a él personalmenle D. 
Nicolás Umpierrez, pidiéndole perdón por la falta cometida en el local Social, 
acordándose suspender el correctivo por unanimidad. 

Igualmente se acordó suspender el correctivo impuesto por la misma causa al D. 
Francisco Suárez Torres, quien lo solicitó por medio de escrito. En este acto presenta su 
dimisión del cargo de vicesecretario D. Juan Barrera Suárez, fundándola en que a su 
juicio, esta Junta no mantiene dichos correctivos, no haciendo justicia. 

También se acordó, inscribir a la Sociedad a las Revistas «Estampa» «Canarias 
Turistas» y «Crónica» y dar de baja a la inscripción del periódico «La Nación». 

Y por último, se acordó de costumbre, pagar Doscientas cincuenta pesetas, al 
pianista que designe o hacerlo el propio D. José Noble Ortiz, para tocar el piano de este 
centro, durante los tres días de Carnaval y Domingo Piñata, y en las horas de diez a doce 
de la mañana y de las dos de la tarde, hasta la madrugada. 

8-III-1.930. Junta Directiva. Preside D. Juan Martel Suárez. Asuntos varios.

Admitir como socios de número a D. Daniel Rodríguez, D. Juan López Sánchez, D. 
Miguel Gil Ojeda, D. José Betancor Baez, D. Domingo Trujillo González, D. Juan Baez 

Rodríguez, D. Francisco Medina Viera, D. Juan Suárez Amador, D. Antonio Bordón 

Baez, D. Juan Torres Fleitas, D. Antonio Naranjo Suárez, D. Antonio Fabelo sosa, D. 

Julio Mayor Falcón. 
También se acordó que se compre las varas de paño que se necesiten para los 

tapetes de las mesas de juego. 

Comisionar al Sr. Presidente para que en unión del Sr. Tesorero, se entrevisten 
con D. Manuel Betancor, para rogarle que por estar vencido el plazo que le concedió la 
Junta General, para la entrega del resto de la cantidad que obra en su poder, ascendente 
a pesetas 839'20, las ingrese en los fondos de la Sociedad, lo antes posible. 

Y por último, se acordó que formen parte de la Comisión de Festejos D. Mateo 
López y D. Femando y Miguel Ruiz, facultar a todos los que formen la misma, para 
reconocer a las máscaras que concurran al Baile del domingo de Piñata. 

7-IV-1.930. Junta Directiva. Preside D. Juan Martel Suárez. Asuntos varios. La

presidencia dio cuenta de no haberle sido entregada al Sr. Tesorero por D. Manuel 
Betancor, el resto de la cantidad, que de los fondos de la Sociedad, habían en su poder 
839' 20 pesetas, acordándose que por estar vencido con exceso el plazo que se concedió 
la General, se convoque a Asamblea para darle cuenta de este asunto. 

A propuesta del Sr. Bibliotecario, se acordó comprar tapas para coleccionar la 

Revista «Blanco y Negro», correspondiente a los años de 1.928 y 29 y adquirir retratos 
del poeta Tomás Morales y del novelista Pérez Galdos, ilustres hijos de Canarias. 

------- 27 -------
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

l •V• 1.930. Junta general Extraordinaria. Preside D. Juan Marte! Suárez. A
petición de 1.5 socios, se lo admite de nuevo como socio a D. Femando Ramírez López, 
por haber cometido una inmoralidad en los juegos, asf se acuerda por unanimidad, por 
su ignorancia y cona edad. 

l 3• V• l .930. Junta Directiva. Preside D. Juan Marte! Suárez. Asuntos varios.
Admitir a tres socios de número a, propuesta del vocal D. Federico Quintana. 

Se acordó proponer en la primera Junta General que se celebre, que este Centro 
se da de baja en la inscripción del periódico «La Provincia» como protesta por la 
campaña contra el Aeropueno de Gando y sus comentarios acerca del crimen ocurrido 
en casa de D. Francisco Valido. 

7NI-1.930. Junta Directiva. Preside D. Juan Marte! Suárez. Asuntos varios. 
Admitir como socios de número a los señores: D. Francisco Ojeda Medina, D. Juan 
Rodríguez González, D. José Martfn Umpierrez. 

Por estar incitando a la difamación, son expulsados D. Federico Míreles 
Domfnguez y D. Agustín Nuez Espino. 

l 4-VI-1.930. Junta Directiva. Preside D. Juan Marte! Suárez. Asuntos varios.
Acto seguido se dio cuenta por parte del Sr. Presidente, de haberse promovido un 
desorden en el zaguán del domicilio; para informar sobre el cual. han sido citados y han 
prestado declaración en este acto D. Joaquín Santana, D. Miguel Ruiz, D. Manuel 
López, Daniel Calderin, D. Antonio Zurita, D. José Calderin y D. Francisco Pérez y 
según manifiestan fueron culpables de dicho desorden los socios D. Antonio Zurita 
Alonso, D. Miguel Ruiz Amador y D. Manuel Collado, quienes empujaron, haciéndole 
caer al suelo a D. Francisco Pérez, acordándose por unanimidad, expulsar por un mes 
a los culpables, a contar de esta fecha. 

l 7-VI-1.930. Junta General Extraordinaria. Preside D. Juan Martel Suárez.
Asisten 44 socios. 

Son expulsados de la Sociedad D. Agustfn Nuez Espino y D. Federico Míreles 
Domfnguez, acordado por la Junta Directiva, por haber infligido el Art.42, �artado 8 
del Reglamento. 

Seguidamente pidieron e hicieron uso de la palabra, varios socios, acordándose 
en resumen, reconocer que la Junta Directiva, ha cumplido en este asunto con lo que el 
Reglamento dispone; pero que no obstante y si lo estima conveniente vuelva a tratar del 
mismo y si lo tiene a bien «aminore» el castigo impuesto a los referidos seftores. 

29• Vl• l .930. Junta General Extraordinaria. Bajo la Presidencia de D. Juan Marte! 
Suárez, fue aprobada el acta anterior. el Sr. Presidente dio cuenta del motivo de esta 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

reunión, precediéndose a tratar el segundo punto de la convocatoria, el cual es que esta 
Asamblea, resuelva si han sido expulsados con arreglo al Reglamento, los socios D. 
Federico Mireles y D. Agustín Nuez Espino, asunto que después de discutido si debería 
o no llevarse a votación, se acuerda llevarlo, siendo secreta, por su índole, resultando de
la misma, con gran mayoría, las papeletas a la expulsión, quedando por consiguiente
dichos seftores separados de esta Sociedad.

9-Vll-1.930. Junta Directiva. Preside D. Juan Marte! Suárez. Asuntos varios.
Se dio cuenta de tres altas y dos bajas.
También fue leída una demanda-denuncia, presentada por el socio D. Juan

Galindo Suárez, contra el socio D. Femando Ramírez López. por haberle éste obligado 
a salir de la Sociedad y al intentar entrar de nuevo y en la portada del domicilio social. 
le dio una trompada, lo que ocurrió el día 3 del corriente, habiéndose citado como 
testigos a los socios D. José Martín Umpierrez, D. Juan Torres Fleitas, D. José León 
Rodríguez y los interesados, resultando de las declaraciones, según expediente 
instruido haber promovido desorden en el domicilio Social, el socio D. Fernando 
Ramírez, faltando a los deberes de los socios, según previene en el Art.41 apartado b) 
e incumplir lo dispuesto en el Art.42, apartado a) del Reglamento, acordándose 
separarlo de este Centro y participarle al Sr. Ramírez. 

13-X-1.930. Junta Directiva. Preside D. Juan Martel Suárez. Asuntos varios. Se
admiten como socios de número a D. Pedro Pérez Rodríguez, D. Ignacio Cáceres 
Amador, D. Tomás Melian Suárez y D. Juan Navarro Sánchez. 

Seguidamente se dio cuenta del escándalo promovido en el domicilio social, por 
el socio D. Manuel Betancor Collado, abofeteando al también socio D. José Ruiz, por 
lo tanto es separado de la Sociedad. 

28-X-1930. Junta General Extraordinaria. Preside D. Juan Martel Suárez. Por
encontrarse en ruinas, la galería, se acuerda su arreglo, pagando el dueño de la casa, la 
mitad de los gastos y la otra la Sociedad. Se acuerda autorizar a los socios, saquen las 
sillas a las inmediaciones, siendo responsables del daño. 

5-XII-1.930. Junta Directiva. Preside D. Juan Marte! Suárez. asuntos varios.
Admitir como socios de número a D. Cristóbal Ramírez Jiménez, D. Luís Mesa Suárez, 
D. José González Brito, D. Ramón Peñate Peñate y D. Manuel Ramírez Herrera y alta
a D. José Ramírez Moran, D. Luis López Ruiz y D. Pedro Monzón Vega. (Mi buen
amigo, que acaba de morir hoy).

Y por último quedó acordado, gratificar para las próximas Pascuas, al Conserje D. 
José Santana Alonso, en atención a su buen comportamiento, con motivo de los trabajos 
hechos en el domicilio social, con la cantidad de treinta pesetas. 

--·---- 29 ••••.••
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

6-XII-1.930. Junta General Ordinaria. Preside D. Juan Manci Suárez, asisten 67
socios. 

lº.- Se da cuenta del Balance hasta el 30/XI. resultando un aumento en los fondos 
de 2,847'97 pesetas. 

2º.- El Sr. Presidente trámite a la Asamblea. el deseo de muchos socios. en 
particular de la juventud, de adquirir un Auto-Piano. Se acuerda su compra y se nombra 
una Comisión, siendo elegidos. el Sr. presidente. D. Pedro Monzón Santana, D. Agustín 
Noble Ortiz y D. Francisco Hernández. que contarán con la ayuda de una persona 
inteligente. 

25-XIl-1.930. Junta General Ordinaria. Preside D. Juan Marte! Suárez. Asisten
155 socios. 

Piden la palabra D. José López Suárez y D. Manuel Matos, que manifiestan no 
estar de acuerdo con la compra de la Pianola. le contesta el Sr.Presidente, que es firme 
y ya está ejecutado con la compra del Auto-Piano. 

Se procede a elegir la Directiva para el año próximo, quedando constituida así: 
Presidente D. Antonio Betancor López. Vicepresidente D. Francisco López Almeida, 
Secretario D. Pedro Pérez Rodríguez, Vicesecretario D. Juan Galindo Suárez. Tesorero 
D. Juan Monzón santana. Interventor D. Eulogio Galindo Galindo. Bibliotecario D.
Pedro Monzón Santana, Vocales D. Matías Hernández Rodríguez. D. José López
Jiménez. D. Daniel Betancor Herrera. D. Fernando López Suárez y D. Domingo
cabrera Alemán.

Comisión Fiscal: D. Pedro Monzón. D. Nicolás Espino y D. Cesáreo Suárez 
Sánchez. 

El presidente da cuenta de haber costado 6.000 pesetas el Auto-Piano. comprado 
a Cruz Gómez. dando de entrada 2.012 pesetas y aceptando 18 letras con un importe 
todas entre ellas de 2.988 pesetas. 

El Conserje D. José Santana Alonso. pide en un escrito una año de prórroga, para 
realizar la vestimenta de la cantina, antes de que salga a subasta. acordándose pase a la 
Junta Directiva. 

Y por último se acordó indultar de la sanción de este Centro a D. Manuel Betancor 
Collado y D. Juan Hernández Estevez. admitiéndolos como socios de núm�ro. 

1-1-1.931. Junta Directiva. preside D. Juan Martel Suárez. Saliente y Entrante D.
Antonio Betancor López. 

Asuntos varios. Quedan admitidos como socios de número D. José Peña Santana. 
D. Prudencio Pérez Benítez, D. Pedro Milán Hernández. D. José Pérez López, D. José
Monzón Suárez, D. Manuel Naranjo Marrero y D. Francisco Demetrío Quintero.

11-1-1.931. Junta Directiva Extraordinaria. Preside D. Antonio Betancor López.

···--·· 30 -------
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Asuntos varios. Tratar de un oficio presentado por D. Juan Barrera, solicitando las 
diligencias sobre su expediente contra D. José López. 

No habiéndose presentado ninguna oferta, durante el tiempo de estar en tablilla. 
para la reforma del interior de este Centro, se dio confianza al Sr. Presidente, para que 
se hiciera por administración. 

18-1-1.931. Junta General Extraordinaria. Preside D. Antonio Betancor López.
Asisten 80 socios. Es aprobada el acta anterior. 

Por un follón en el baile del 1-1-31, el Sr. Collado quería expulsar a un guardia de 
paisano de la Sala, llevado este asunto a la General, el Sr. Presidente da cuenta de los 
hechos, insistiendo el Sr. Collado, puesto el asunto a votación, pierde la Directiva, que 
con su presidente presenta todos la dimisión. 

31-1-1.931. Junta Directiva. Preside D. Antonio Betancor López. Asuntos varios.
Fueron admitidos como socios de número los señores D. Andrés Velázquez Vega y D. 
Juan Quintana Pérez. 

Se acuerda celebrar un baile el día dos de febrero, festividad de la Candelaria. 

9-III-1.931. Junta Directiva. Preside D. Antonio Betancor López. Asuntos varios.
Quedan admitidos como socios transeúntes D. Gregorio García García, siendo 
admitidas las bajas de D. Julio Mayor Falcón, D. Manuel Quintana Gal indo y D. Pedro 
Motas Brito. 

En vista del destrozo y gastos de fluido en la Pianola. se acuerda arreglarla y que 
sea tocada en los bailes. 

Se acuerda comprarle un traje uniforme a cada uno de los Conserjes. exigiéndoles 
tenerlos puestos todos los días, de las nueve de la mañana en adelante. 

Se autoriza a la Comisión de Festejos. para la celebración de un baile el día 19 del 
presente, festividad de S José. 

24-IV-1.931. Junta Directiva. Preside D. Antonio Betancor López. Asuntos
varios. Quedan admitidos como socios transeúntes D. Juan de Dios Rodríguez 
Machucado y D. Tomás Ventura. 

Con motivo de los excesivos gastos que se originan mensualmente para sostener 
el servicio de este Centro, se acordó: Proponer a la Junta General, elevar la cuota 
mensual de una cincuenta a dos pesetas. 

25-V-1931. Junta Directiva. Preside D. Antonio Betancor López. Extraordinaria.
para tratar de varios pleitos por el juego de barajas, expulsando al socio D. José 
Rodríguez Ribero y oficiarle a D. Antonio Zurita, para que en lo sucesivo, se abstenga 
de hablar palabras indecorosas en el local de este Centro. 

----·-- 31 -------
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

22-VI-1931. Junta Directiva. Preside D. Antonio Betancor López. Asuntos
varios. Fue admitido como socio de número D. José Suárez Betancor. 

También se acordó facultar a la Presidencia. para obsequiar a la gira que a de venir 
el próximo día 29. a visitar este Pueblo. 

22-VII-1.931.Junta Directiva. Preside D. Antonio Betancor López. Asuntos
varios. Fue admitido socio de Número a D. Vicente Pérez Miranda. 

18-VIII-1931. Junta Directiva. Preside D. Antonio Betancor López. Asuntos
varios. Fue admitido como socio de número D. Manuel Batista Vallejo. Se facultó a D. 
Domingo Cabrera, para que haga un presupuesto de un urinario para señoras y reforma 
del actual. 

30-IX-1931. Junta Directiva. Preside D. Antonio Betancor López. Asuntos
varios. Admitir como socio de número a D. Manuel Ruiz Amador y D. Antonio Suárez 
Quintana. 

Se desecha un escrito de D. Juan Hemández Este vez, denegandole la autorización 
que solicita para aprender a tocar el piano. Se acuerda autorizar a D. Antonio Ortega 
Negrfn, dándole las gracias por la confección desinteresada del plano para la cantina. 

Se acuerda dar un baile Oficial el día 17. festividad de San Gregorio. Se acuerda 
adquirir la enciclopedia Espasa a plazos de 35 ptas. mensuales. 

Fue concedido por la Junta Directiva. tres meses de permiso al Sr. Presidente, por 
alegar que tiene que hacer viaje al extranjero. 

13-X-1.931. Junta Directiva. Preside D. Francisco López Alemán. Asuntos
varios. Se admiten como socios de número a D. José Santana Sosa y D. Eugenio Falcón 
Martel. 

Se acuerda sacar a subasta la cantina. Se acuerda suscribirse a los periódicos de 
Madrid «Estampa,. y «Ahora,. y de Barcelona «La Vanguardia». 

Así mismo a D. Francisco López y a D. Eugenio Galindo. para el arreglo del pozo 
negro. 

' 

6-XII-1.931. Junta General Ordinaria. Preside D. Francisco López Almeida.
Asisten 40 socios a las diez y media, digo a las dos y media de la tarde, fue leída y 
aprobada el acta anterior. 

Acto seguido hizo uso de la palabra el Sr. Tesorero. quien con detalles dio cuenta 
de la situación económica de la Sociedad, y del progreso habido en el año actual. 

Se acuerda por unanimidad subir la cuota mensual de una con cincuenta a dos 
pesetas, acuerdo que empezará a regir el primero de Enero de mil novecientos treinta y 
dos. 

------- 32 ····-·· 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULT1 KA, RECREO { DEPORTES, .... 

20-XIl-1.931.Junta General Ordinaria. Preside O.Francisco López
Almeida.Asisten 70 socios. Asuntos de trámite. 

Acto seguido se procede a la elección de la nueva Junta Directiva, en la siguiente 
forma: Presidente D. Francisco López Almeida, Vicepresidente D. Francisco espino 
Hernández, Secretario D. Gregorio Rodríguez Alvarez, Vicesecretario D. Jerónimo 

Falcón Navarro, Tesorero D. Francisco Quintana Mireles, Interventor D. Francisco 
Hernández Ramírez, Bibliotecario D. Pedro Monzón Santana, Vocales: D. Manuel 
Batista Vallejo, D. José López Jiménez, D. Cristóbal V alerón Benitez y D. Miguel Ruiz 
Amador. 

Comisión Fiscal: D. Salvador Martel Suárez, D. Juan Barrera Suárez y D. Luis 
López Ruiz. 

Se acuerda conceder una amnistía general en el mes de Marzo próximo, 
consistente en dejar la cuota de entrada gratis, durante dicho mes, pudiendo acogerse a 
ella toda persona que no sea Criminal o ladrón. 

l 8-XII-1.931. Junta Directiva. Preside D. Francisco López Almeida. Asuntos

varios. Admitir socios de número a D. José Rodríguez Marte), D. Pedro Suárez Torres, 

D. Sebastian Pérez Santana, D. Antonio Sosa Mena, D. Expedito Rocha Marrero y D.
Juan Alejandro Brito.

Así mismo, el alta de D. José Macias Sánchez, julio Mayor Falcón D. Antonio 

Valerón Benitez y D. Jerónimo López Valerón. 
Se dio cuenta de un oficio de la Sociedad de trabajadores de esta Ciudad, 

invitando a una representación de esta Sociedad, al aniversario del fusilamiento de 

Galán y García Hernández, el Sr. Presidente dice que le contestó en sentido negativo, 
por prohibir nuestro Reglamento asistir a actos políticos y ser este uno de ellos. 

2-1-1.932. Junta Directiva. preside D. Francisco López Almeida. Asuntos varios.
Contribuir con la cantidad de sesenta pesetas, para engrosar los fondos de la Junta Pro
tuberculosa, de conformidad a un oficio remitido por la Alcaldía Constitucional. 

Admitir en condiciones reglamentarias a los siguientes socios novicio que han 
hecho solicitud: D. José Navarro Calderín, D. Francisco Quintana López y D. José 
Suárez Sánchez. 

Emplear la cantidad de 75 pesetas, en juguetes para el Baile Infantil del día de 
Reyes. 

18-11-1.932. Junta Directiva. Preside D. Francisco López Almeida. Asuntos
varios. Copiamos: «En la Ciudad de Telde, edificio propio, de la calle Juan Diego de la 

Fuente, 25 y en salones de la Sociedad <<Centro Obrero», a las nueve de la noche, del día 

diez y ocho de enero de mil novecientos treinta y dos, reuniéndose los señores del 

margen, correspondiente a la Junta Directiva, en sesión de segunda convocatoria, bajo 

------- 33 -------
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

la presidencia de D. Francisco López Almeida. 
El Sr. Presidente abrió la sesión a las 9-15. Leyéndose el acta de la sesión anterior, 

la cual fue aprobada sin discusión y por unanimidad. La Presidencia expuso la orden del 
Día y tras algunos momentos, tomándose por unanimidad los siguientes acuerdos: 

1°.- Aprobar cuentas del pasado mes de enero. 
2°.- Admitir como socios de número a los siguientes señores. D. Francisco Ojeda 

Medina, D. Diego Betancor Bosa, D. Antonio Martín Marrero, D. José Cabrera Zurita, 
O. Juan Muñoz Gil, D. Antonio Betancor Betancor, D. José Suárez Suárez, D. Manuel 
Alvarez Cabrera, D. Femando Estevez Hernández, D. Francisco Domínguez Suárez, D. 
Francisco Santana Tnijillo y D. Juan Ramírez Añiles. 

Dar un voto de confianza a la Presidencia, para que proceda con toda clase de 
arreglo que necesite el local social. 

Se acuerda formular expediente a los socios D. Tomás Betancor, D. Pedro Pérez 
y D. Miguel Umpierrez, en atención a preguntas hechas a la Presidencia, por el 
Interventor D. Francisco Hernández, referente a lo ocurrido en el local social. 

El Sr. Presidente, manifestó al Sr. Hernández, como no habían denuncias que 
acreditara lo ocurrido, a excepción de la de D. Miguel Umpierrez, que se formuló 
anoche, pero que fue levantada por el denunciante, unos días después, a lo cual insistió 
el interesado y, por tal motivo, se lleva al efecto el acuerdo que antecede. 

22-III-1.932. Junta Directiva. Preside D. Francisco López Almeida. Asuntos 
varios. Eliminar defmitivamente Antonio Zurita Alonso, por haber roto la ventanilla 
del local social, con carácter de desorden y de ser reincidente de otros hechos. Eliminar 
también a D. Manuel López González, por exigir al Conserje la llave para tocar la 
Pianola, en la mañana del día 19 del corriente. 

13-rV-1932. Junta Directiva. Preside D. Francisco López Almeida. Asuntos 
varios. Admitir como socios franco de pago en cuota, a los siguientes señores: D. 
Antonio Melian Suárez, D. Antonio Rodríguez Galindo, D. Antonio Velázquez Vega, 
D. Antonio Rodríguez Hernández, D. Antonio Santana, D. Alfonso Torres Suárez, D. 
Antonio Hernández Noble, D. Antonio Moreno Peña, D.Antonio Vega Rodríguez, D. 
Antonio Pérez Vega, D. Antonio Guerra Ojeda, D. Antonio Negrin Ojeda, D. Antonio 
Bordón Benitez, D. Antonio García Valiente. D. Antonio Benitez Maclas, D. Antonio 
Ribero Ortega, D. Antonio Martel Lorenzo, D. Agustín Hernández Galindo, D. 
Antonio Calderín Ribero, D. Antonio Galindo Alejandro, D. Antonio Suárez Suárez, 
D. Antonio Quesada Ruiz, D. Antonio Sosa Rodríguez, D. Antonio Martel Déniz, D. 
Bernardo Betancor Galindo, D. Benito Ojeda Ramírez, D. Basilio Barrio Suárez, D. 
Cesáreo Pérez Rodríguez, D. Cándido Gil Gil, D. Carmelo Rocha Marrero, D. Claudio 
Romero Quintana, D. Carmelo Fleitas González, D. Carlos López Brito, D.Epifanio 
Rodríguez Benitez, D. Eugenio Torres Suárez, D. Francisco Verona Galindo, D. 

34 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Francisco Torres Moreno, D. Francisco Amador Ortega, D. Francisco Santana 
Miranda, D. Francisco Alfonso Ramfrez, D. Francisco Torres Fleitas, D. Francisco 
Robaina Martel. D. Francisco Navarro Déniz, D. Francisco Ramírez Jiménez. D. 
Francisco Pérez Alonso, D. Francisco Ojeda Trujillo, D. Francisco López Alvarez, D. 
Francisco López González, D. Francisco Castro Rodríguez, D. Francisco Quesada 
Ruiz, D. Felipe Betancor Angulo, D. Francisco Suárez Suárez, D. Felipe Alvarez, D. 
Francisco Pulido Viera, D. Gregorio Galindo Hemández, D. Hipólito Rodríguez 
Suárez, D. José Rodríguez Gal indo, D. Juan Peña Pérez, D. José Rodríguez Santana, D. 
Juan Jerez Alemán, D. José Collado Santana, D. José Santana Valido, D. Juan Falcón 
Rodríguez, D. Juan Ortega Trujillo, D. Julio Naranjo Suárez, D. Jacinto Robaina, D. 
Juan Hernández Martín, D. Juan Reyes Trujillo, D. José Jerez Martín, D. Juan Pérez 
Betancor, D. Juan Martín Ruíz, D. José Zurita Carballo, D. José Rodríguez Monzón, D. 
Juan Alonso Medina, D. José Lorenzo santana, D., Juan Suárez Suárez, D. Juan Pérez 
Henríquez, D. Juan Jiménez Jiménez, D. Juan Alfonso Galindo, D. José González 
Rodríguez, D. Juan Ojeda Oliva, D. Julián Oliva García, D. José PastorGandia, D. Juan 
Mena cabrera, D. José Toledo Robaina, D. Juan José Amor, D. Juan Martín Umpierrez, 
D. Juan González Rodríguez, D. Juan Sánchez Reyes, D. Julián Placeres Torón, D. Juan
Estupiñan Gil, D. Juan Baez León, D. Juan Navarro Déniz, D. José Florido Suárez, D.
Juan Collado Martín, D. José Ojeda Cruz, D. Juan Ceballos Ortega, D. Juan González
Marte!, D. Leoncio Monzón Déniz, D. LUIS GONZÁLEZ PÉREZ, D. LAUREANO
BETANCOR SUÁREZ, D. Miguel Ramírez Moran, D. Manuel Jiménez Peñate. D.
Miguel Rodríguez Socorro, D. Manuel Macias Rodríguez, D. Miguel Cabrera Negrfn,
D. Miguel Herrera León, D. Manuel Vega Valer6n, D. Matfas Marrero Henrfquez, D.
Mateo Pérez Cabrera, D. Manuel Betancor Montesdeoca. D. Miguel Santos Metían, D.
Matías González Rodríguez, D. Manuel Hidalgo Batancor, D. Manuel Cabrera Dávila,
D. Manuel Benitez Monzón, D. Miguel Ramos Ramfrez, D. Manuel Castro Ojeda. D.
Manuel Quesada Ruiz, D. Miguel Baso Rodríguez, D. Manuel Navarro Deniz, D.
Manuel Suárez Galindo, D. Manuel Galindo Mejias, D. Nicolás Vera Ortega. D. Pablo
Sánchez Suárez, D. Rafael Ramírez Hernández, D. Rafael Alejandro Brito, D. Rafael
Santana Guedes, D. Narciso Pérez Pérez, D. Narciso González Brito, D. Pedro
Betancor Monzón,. D. Pedro Galindo Alejandro, D. Pedro Sánchez Ramfrez, D. Pedro
Santana Alfonso, D. Placido Arbelo, D. Sedulio b,quierdo Pérez, D. Salvador Falcón
Galindo, D. Santiago González Caballero, D. Severo Hernández Romero, D. Sebastian
Jiménez Amador, D. Sebastian Amador Ortega, D. Santiago Díaz Rodríguez, D. Saulo
Placeres Torón, D. Domingo Alejandro Brito, D. David González Caballero, D.
Dionisio Valido Sosa, D. Domingo Baez Negrin, D. Daniel Sosa Rodríguez, D. Diego
Estevez Hernández, D. Tomás Arencibia, D. Tomás Benitez Robaina, D.Teodoro
López Suárez, D.Ildefonso Yanez Falcón y Isidro Ramos Ramírez. Se absuelve a D.
Antonio Zurita Alonso, por haberse comprobado que no hizo de mala intención la
rotura del inmuehle del local social.

·------ 3.5 ·------
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

13-V-1.932. Junta Directiva. Preside D. Francisco López Almeida. Asuntos 
varios. Dice 13-4-L932. 

El Sr. Tesorero presenta las cuentas con un saldo a favor de 642' 10 pesetas. Así 
mismo se acuerda darle al Conserje Antonio Falcón 50 pesetas mensuales, y 6% sobre 
la cobranza, con la obligación de abrir la Sociedad por la mañana y el lavar los 
escupideros. También se acuerda el darie 40 pesetas mensuales a Silvestre Santana y 
Santana, como botones de la Sociedad. 

Se da lectura a un escrito de D. Antonio Naranjo Suárez y otro de D. Manuel Ruiz 
Amador, el que transcrito literalmente dice así: «Por el presente tengo el gusto de 
participarle, que habiéndome dado cuenta de la falta por mi cometida en el local social, 
y por el cual la Junta Directiva, me separó del Centro por cuatro meses de la Sociedad, 
cumpliendo con lo que disponen los Estatutos, pide me perdonen y se sirva rebajarse la 
sanción impuesta, lo que hasta la fecha he cumplido fielmente. 

Ruégole de cuenta de lo que solicito a la Junta Directiva, de su digna Presidencia 
en la primera sesión que celebre. Salud y República. 

Se acuerda Admitir como socio a D. José Reitas Jiménez. 

16-VI-1.932. Junta Directiva. Preside D. Francisco López Almeida. Asuntos 
varios. Se admiten como socio a D. José Cabrera Cáceres. Seguidamente se acuerda 
nombrar los individuos para tocar la Pianola, para evitar tantas roturas de la misma, 
Habiendo un Concurso entre los señores que se encuentren más capacitados ajuicio de 
la Comisión nombrada en la Junta Anterior, abonándose al individuo que resulte 
nombrado la cantidad de Siete pesetas, cada vez que la toque, o sea los Domingos y 
demás días festivos. 

Acto seguido se acuerda comprar varios Ficheros para el juego del Tresillo. 

19-V1I-1.932. Junta Directiva. Preside D. Francisco López Almeida. Asuntos 
varios. Son admitidos socios de número a los señores siguientes: D. Francisco Brito 
Melian, D. Francisco Melian Rodríguez, D. Juan Gil Oliva, D. Manuel Ruiz Suárez y 
D. Andrés Cabrera Alejo. 

Acto seguido se acuerda abrir un nuevo plazo de 8 días para nombrar un individuo 
para tocar la Pianola por haber quedado desierto el anterior. Así mismo, $e acuerda 
nombrar una Comisión compuesta por los señores D. Eulogio Galindo y D. Francisco 
Espino, para invitar a los socios que crean entusiastas y de buena voluntad para la 
compra de un solar o casa para este Centro. 

19-VIII-1.932. Junta Directiva. Preside D. Francisco López Almeida. Asuntos 
varios. Son aprobados como socios de número por así haberlo solicitado D. Esteban 
Navarro Sánchez y D. Francisco Suárez Alejandro. 

Así mismo se acuerda, a pesar de haberse acordado en la anterior Junta lo que por 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

olvido se omitió, el autorizar al Sr. Presidente, para adquirir un ropero para la 
Biblioteca. 

21-VIII-1.932.Junta General Extraordinaria. Preside D. Francisco Espino
Hernández. Es aprobada el acta anterior. Se da lectura a un escrito presentado por 42 
socios de numero para tratar de lo siguiente: I º.· Sobre acuerdo tomado por la Junta 
Directiva, de dividir la Sala de Bailes de este Centro, con unos «Porticlas», destinando 
una parle de la misma a juego de Tresillo. 

Discutido que fue este asunto, el Sr. Presidente lo pone a votación dando el 
siguiente resultado, 55 votos que no se juegue y 6 que si. Se acuerda que la Pianola se 
toque permanente. El Presidente de Recreo D. Manuel Ruiz, propone que este Centro 
adquiera 6 rollos semanales para la Pianola, D. Antonio Monzón 5, y D. José Quintana 
15. Puesto el asunto a votación, da el siguiente resuhado:55 que se compre 6, uno que
se compre 15 y 6 que se compre 5.

l 6-IX-1.932. Junta Directiva. Preside D. Francisco Espino, sustituto en funciones
de D. Francisco López Almeida. Asuntos varios. Admitir socio de número a D. Cirilo 
Valido Vega. En virtud de una denuncia presentada por D. David González, en contra 
de D. Manuel Mayor Alonso, por este discutir asuntos religiosos, se acuerda hacer a 
todos los socios en general, para que se abstengan de promover discusiones políticas
religiosas, en virtud de lo que prohíbe el Art. 43 del Reglamento. 

Llamar la atención a D. Manuel Guerra y D. Antonio Suárez Espino, por 
escándalos, que se le acreditan. 

3 l -X-1.932. Junta Directiva. Preside D. Francisco López. Asuntos varios. Se 
acuerda autorizar al Sr. Presidente, para que consulte el gravamen sobre la Pianola de 
la Sociedad de Autores y en caso afinnativo, para que finne el contrato. Se acuerda 
comprar un juego de sillas de mimbre y rematar las viejas. Como así mismo, comprar 
dos docenas de sillas de Viena. Así mismo se acuerda contratar una Orquesta, para el 
Baile del día de San Gregorio. 

A propuesta de la Presidencia se acuerda adquirir un lavabo. 
Se acuerda pedir a una Editorial, catálogos para ver obras prácticas para obreros. 

25-XI-1.932. Junta Directiva. Preside D. Francisco López Almeida. Asuntos
varios. Admitir como socios de número a los siguientes señores: D. José Alemán 
Martín, D. Miguel Déniz Marte!, D. Francisco Santana Santana, D. Bartolomé Molto 
Chacón y D. Francisco Peñate Robaina. 

Suscribirse al periódico «Avance» de Las Palmas. 
Se da cuenta de como se ha comprado I O-20 de lotería, correspondiente al sorteo 

de Navidad del N" 18.730 para repartir en participaciones entre los socios, cobrando por 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

gastos 25 céntimos por cada participación de S pesetas, cobrando por tal motivo un 
beneficio de 47'50 pesetas, que se adjudica la Sociedad, para en unión de 2'50 pesetas, 
llevar una participación de SO pesetas. 

1-XII-1.932. Junta Directiva. Preside D. Francisco López Almeida. Asuntos 
varios. Admitir como socio de número a D. Juan Hernández Cabrera. Abrir un concurso 
por el termino de 15 días, para proveer la Plaza de Cobrador de recibos, entre los socios, 
admitiendo ofertas con garantía personal, las cuales quedaran ajuicio de la Directiva. 

4-XII-1.932. Junta General Ordinaria. Preside D. Francisco Almeida. Asuntos 
varios. Asisten 74 socios. Es aprobada el acta anterior. La Presidencia da cuenta del 
progreso del Centro en cumplimiento del Art. 11 del Reglamento, habiéndose 
ingresado 11,894'70 pesetas y Gastos 10.750'60 pesetas, quedando un beneficio de 
1.144'10 pesetas. 

Se procede a tratar el S" punto de la convocatoria, el que se refiere a la venta del 
Auto-Piano y comprar una radio. Se acuerda nombrar una Comisión por los señores D. 
Francisco Quintana Mireles, D. Juan Falcón Suárez, D. Francisco Betancor Sosa, D. 
Antonio Monzón Santana, D. Salvador Suárez Perdomo y D. Santiago González 
Caballero, para que ultimen la venta del Auto-Piano. 

Acto seguido se acuerda comprar tres Ventiladores. 

18-XII-1.932. Junta General Ordinaria. Preside D. Francisco López Almeida. 
Asisten 107 socios. Se dio lectura al acta anterior, la fue aprobada. 

Se procede a tratar el 2° punto de la convocatoria, o sea, nombramiento de la Junta 
que a de regir el próximo año 1.933. Resultando elegidos: Presidente D. Eulogio 
Galindo Galindo, Vicepresidente D. Antonio Monzón Santana, Secretario D. Gregorio 
Rodríguez Alvarez, Vicesecretario D. Pedro Monzón Vega, Tesorero D. Francisco 
Suárez Rodríguez, Interventor D. Antonio Martel Déniz, Bibliotecario D. Manuel Ruiz 
Amador, Vocales: D. Femando López Suárez, D. José Quintana Rodríguez, D. Miguel 
Ruiz Amador, D. Diego Betancor Bosa, D. Juan Galindo Suárez. Comisión Fiscal: D. 
Cesáreo Suárez Sánchez, D. Juan Martel Suárez y D. Nicolás Espino Aguilar. 

3-1-1.933. Junta Directiva. Preside D. Francisco Espino Hernández. Asuntos 
varios. Admitir como socios de número a D. Eusebio Ojeda Placeres y D. Tomás 
Rodríguez Socorro. 

Se acuerda pagar la Orquesta que amenizará el Baile de año nuevo y demás gastos 
para agradecer el mismo. Se acuerda declarar como Bailes costeados por los fondos de 
este Centro: Año Nuevo, Domingo Piñata, San José y San Gregorio. 

Asimismo, se acuerda no admitir en los Bailes, menores de doce años.Se acuerda 
suscribirse al periódico «El Radical». Así mismo se acuerda albear la Sala. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

29-1-1.933. Junta General Ordinaria. Preside D. Eulogío Galindo Galindo.
Asisten 57 socios. Se aprueba el acta anterior. 

Se lee el informe de la Comisión Fiscal de Cuentas, que es aprobado. El 2º 

particular a tratar es sí procedía la venta del Auto-Piano y compra una Radio, el socio 
Mateo López Suárez, hace uso de la palabra y propone no se venda el Auto-Piano y que 
se compre la Radio, quedando aprobada esta proposición por unanimidad. 

A propuesta del Sr. Presidente de Recreo, se acuerda declarar Bailes Oficiales el 

día de la Candelaria, así mismo se acuerda, que los días para tocar el Auto-Piano, sean 
los jueves y días Festivos. 

Se acuerda comprar 4 rollos en vez de 6 como estaba acordado. 
Se faculta el Sr. Presidente para hacer gestiones, para la adquisición de un solar 

para el local social en los terrenos de D. Santiago Ascanio. 

7-11-1.933. Junta Directiva. Preside D. Eulogío Galindo Galíndo. Asuntos varios.

Fueron admitidos como socios de número por así haberlo solicitado: D. Francisco 

Florido Morales, D. Antonio Castro Sánchez, D. Manuel Domínguez Melian, D. 

Francisco García Rodríguez, D. Juan Ramírez Naranjo, D. Marcelino Vega Zerpa, D. 

Domingo Cabrera Díaz, D. Mariano Santana Ascanío, D. José Cáceres Sánchez, D. 
José Melian Suárez, D. Ismael Falcón Suárez, D. Lucas ArencibiaGil, D. Daniel Falcón 
Sosa, D. Juan Alemán Suárez, D. Francisco Ojeda Cruz. 

Se acuerda instruir expediente al socio D. Julio Naranjo Suárez, en virtud de 
denuncia formulada en esta Directiva. Así mismo, se acordó que el Botones Silvestre 
Santana, ingrese en una escuela, abonando este Centro el importe de dicha clase. 

Se acuerda adquirir a propuesta del Sr. Bibliotecario, la obra «El hombre y la 
tierra», a pagar en tres mensualidades, cuyo importe asciende a 175 pesetas. 

Acto seguido se acuerda que durante el tiempo de temporadas de Bailes y 

Festejos, que celebre esta Sociedad, se cobre 30 pesetas, la cuota de entrada. 

17-III-1.933. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos
varios. Fueron aprobadas las cuentas con un saldo de 1.102'20 pesetas. Se acuerda 
admitir como socio a D. Francisco Pef\a Alejandro. 

17-IV-1.933. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos
varios. Fue admitido como socio de número D. Pedro Monzón Marrero. El Sr. 

Presidente da cuenta de haber hecho la consulta con un abogado respecto al acuerdo 

lomado en la anterior Junta, referente haber quien es el dueño de la casa, y si una de las 

partes procede al desahucio, que se deposite el importe en el Juzgado, a nombre de 

quien corresponda dentro de las veinte y cuatro horas de notificado. Así se acuerda. 

Acto seguido se acuerda que este Centro, adquiera 5 pesetas de participación de 
la jugada de la Lotería Nacional, que se celebrará el día 1 1 del corriente en el nº 582, de 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

cuyo nº es depositario D. Antonio Betancor López. 
Respecto al expediente instruido contra D. Julio Naranjo Suárez, por frases 

dirigidas a su consorcio D. Antonio Pérez y Pérez, y en vista de la declaración 
presentada por el Sr. Naranjo, en la que retira las frases dirigidas al Sr. Pérez, se acuerda 
dar por terminado el expediente y oficiar al Sr. Naranjo, para que en lo sucesivo se 
abstenga de proferir palabras ofensivas dentro del local social. 

1 O-V-1.933. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Gal indo Gal indo. Asuntos 
varios. Fue admitido como socio de nº por asía haberlo solicitado D. José Torres Suárez. 
Dada lectura a una comunicación de D. Juan Ramírez Naranjo y otra del Procurador que 
representa a la Sra. Vda. de D. Juan Ramírez Naranjo, en las cuales pedía que esta 
sociedad no abandonase el alquiler de la casa, eslá a su represenlada y aquel que se le 
abonase a él, por lo cual la Junta acuerda se consulte .. 

9-Vl-1.933. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos
V arios. Fueron admi1idos como socios de número: D. José Betancor Sánchez y D. José 
Medina Suárez. 

Acto seguido se acuerda el arreglo de toda las sillas rotas. Así mismo. se acuerda 
dar de baja del Inventario de este Centro, 5 sillones de mimbre. 

Suscribirse al periódico «Hoy,. de la localidad. Así mismo se acuerda comprar un 
traje al conserje Iº y otro al Botones, a propuesta del Sr. Presidente de Recreo. Se 
acuerda dar un Baile el día de San Antonio, contribuyendo este Centro con 70 pesetas. 

27-VI-1.933. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos
varios. El Sr. Presidente manifiesta que en vista que se ha vencido el plazo fijado por 
esta Junta, para la subasta de la Cantina y haber quedado desierto, procede convocar a 
Junta General, para que esta resuelva, así se acuerda. Dada cuenta de la denuncia 
presentada por el Presidente de Recreo, conlra D. José Ruiz Ascanio y este con1ra aquel, 
se acuerda instruir el oportuno expediente. 

El Sr. Presidenle dice que se inhibe de inslruir dicho expediente por mediar en 
dicha denuncia un pariente suyo, por cuyo motivo se nombra para que le instruya al 
Vicepresidente D. Antonio Monzón Santana. 

2-VII-1.933. Junta General Extraordinaria. Preside D. Eulogio Galindo Galindo.
Asisten 65 socios. Es aprobada el acta anterior, después de leída. Para la subasta de la 
cantina propone D. Francisco López Almeida 90 pesetas. 

D. LAUREANO BET ANCOR SUÁREZ. propone como tipo de partida 75
pesetas, sin alteración de exceso ni defecto. 

Seguidamente se le ruega al Sr. BET ANCOR, el repaso de su proposición el que 
así lo hizo, para aprobar por unanimidad la de D. Francisco López Almeida. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

La Presidencia da cuenta de las gestiones realizadas para la compra a D. Santiago 
Ascanio Montemayor 1.100 metros cuadrados de solar al precio de 22.600 pesetas, 
lindante con la calle República y el Almacén de D. José Monzón Santana. Se nombra 
una Comisión, compuesta por D. José Monzón Santana, D. Antonio S.L., D. José López 
y D. Juan Mayor Alonso, para hacer las gestiones y oportunas consultas para la 
adquisición del antes dicho solar. 

7.ylJ.1.933. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galíndo Galindo. Asuntos
varios. Admitir como socios de número a D. Benito González Brito y D. Juan Quintana 
Rodríguez. 

La Presidencia, Interventor y Tesorero, comenta como en el arqueo y 
comprobación relativos a cobros de recibos, existe un desfalco de 278' 1 O pesetas, que 
resulta en contra del cobrador D. Antonio, Conserje 2º de la Sociedad. 

Atender a la solicitud de D. Antonio, 2° Conserje y de acuerdo con la misma, se 
le remunerará con 80 pesetas, por hacer la limpieza y lavabos. 

14-VIII-1.933. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos
varios. Admitir alta de D. José Florido Ojeda. Atender oficio al socio D. Juan Martín, 
para tocar el Auto•Piano, en caso de que tenga aptitudes. 

20. Vlll· 1.933. Junta General Extraordinaria. Preside D. Eulogío Galindo
Galindo. Asisten 67 socios. Es aprobada el acta anterior, después de leída. De 
confonnidad con lo expuesto en convocatoria y viendo lo manifestado por D. 
LAUREANO BETANCOR SUÁREZ, expone que sea fijado por tipo de 60 pesetas 
mensuales y de nuevo se hagan pública la subasta de la Cantina. por 60 pesetas. 

25-VIII•l.933. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos
varios. Juzgar al socio D. Daniel Medina Brito, de conformidad con lo que previene el 
Art. 42 apartado e) del Reglamento, por infringir el Art. 41 apartado e) del mismo, por 
acreedor de las siguientes cosas: Por incosideración a la Asociación, presentándose 
ebrio el 21 del corriente y tomar la sala como vfa urinaria. Dicha eliminación es 
clasificada por cuatro meses consecutivos, pagando sus mensualidades sin derecho a 
disfrutar de la Entidad, a partir del 1 º de Septiembre próximo. 

6-IX-t.933. Junta Directiva. Preside D. Eulogio <.alindo Galindo. Asuntos
varios. 

Aprobar las cuentas del pasado mes. 
Dejar sin efecto los expedientes a D. Fernando Lopr 1, y D. José Ruiz Ascanio, de 

confonnidad con el oficio que emite este. 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

10-IX-1.933. Junta General Extraordinaria. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. 
Asisten 68 socios. 

Se aprueba el acta después de leída. Se acuerda a petición de varios socios la 
Revocación del acta anterior, para la compra de un solar a D. Santiago Ascanio. 
D.LAUREANO BETANCOR SUÁREZ, expone se solidarice el citado acuerdo y no se 
lleve al efecto de Revocación. Seguidamente se propone que se evoque por cuanto se 
lleva a votación las dos exposiciones, dando por resultado de 46 votos a favor de que se 
evoque el acuerdo y en contra 25. 

Y por último, se nombra una Comisión por los socios D. Francisco Espino 
Hernández, D. José López Suárez, D. Francisco Rodríguez, D. Daniel Betancor, D. José 
Betancor y D. Francisco Suárez Rodríguez, para que recaben la adquisición de un 
nuevo solar para la Sociedad. 

24-XI-1.933. Junta Directiva. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Asuntos 
varios. Se admiten como socios: D. Segundo Alemán Alvarez, D. Salvador Henríquez 
Martín, D. Manuel Ruiz Suárez, D. Diego Estevez Santana, D. Juan Cáceres Sánchez, 
D. Francisco Betancor Naranjo y D. Antonio Sánchez Quintana. 

Auto seguido se aprueba el contrato firmado que presenta el contratista de la 
cantina de este Centro. 

Así mismo, se autoriza al Sr. Tesorero para devolver a dicho Sr. Las 300 pesetas, 
que había depositado de fianza. 

Seguidamente se acuerda proponer a la próxima Junta General, si cree oportuno 
depositar los fondos sociales en el Banco de España, por ofrecer más garantía, en la 
actual crisis económica. 

3-XII-1.933. Junta General Ordinaria. Preside D. Eulogio Galindo Galindo. Se 
aprueba el acta. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente se da lectura al estado de los fondos de esta 
Sociedad, tomado 31 -XI, último. 

Así mismo, por el Secretario se da lectura al estado de fondos de esta Sociedad, 
tomado el 31 de Octubre último, el cual arroja un superávit sobre el mes de Enero de este 
mismo año de más de 4,000 pesetas aproximadamente. Seguidamente se da cuenta de 
un oficio firmado por varios socios, componentes de la orquesta denominada «Suárez» 
y que radica en esta localidad y en el que solicitan les sean concedido el amenizar los 
Bailes de esta Sociedad, fijando el precio de 25 pesetas por noche, a cada uno de los 
componentes de ja misma, que suman 5. Previo discusión del asunto se accede a ello. 

Por el Secretario se expone acto seguido la conveniencia de subir a 50 pesetas el 
sueldo del Auxiliar de Secretaría, que hasta la fecha ha venido cobrando 30 pesetas, por 
entender que es un sueldo mezquino para dicho empleado de este Centro. Se accede a 
ello, pero con la condición de que dicho empleado esté en la Sociedad durante una hora 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA. RECREO Y DEPORTES, .... 

en los días laborales, que bien pudiera ser de 6 a 7 de la tarde o de 7 a 8 . Esto se hace 
con el fin de que pueda dar cualquier clase de informe a los socios que lo soliciten. 

Se acuerda conceder un Crédito de 100 pesetas, para la compra de libros. Para 
efectuar dicha compra, se nombra una Comisión compuesta por los señores: D. Manuel 
Ruiz Amador, D. Femando López Suárez, D. Antonio Betancor López, D. Francisco 
Suárez y D. José López Suárez. 

Así mismo, se aprueba una hojilla pidiendo el Alta D. Manuel Suárez Torres. 

6-Xll-1.933. Junta Directiva. Preside D. Silvestre Angulo Brito. Presidente
accidental. Asuntos varios. 

Acto seguido el Sr. Presidente da cuenta de haber presentado su dimisión como 
presidente, el propietario D. Eulogio Galindo Galindo. D. Manuel Ruiz, opina que no 
se debe admitir la baja como socio y si como presidente, ahora bien, debe oficiarsele en 
sentido de no admitirle la baja como socio, pero si insiste en su opinión, se acuerde no 
admitirle cuota de entrada si algún día piensa darse de alta. 

El Sr. López Jiménez, opina se haga constar en Acta, el sentimiento de la 
Directiva, por su baja COtl)O Presidente, teniendo en cuenta los servicios prestados como 
tal en esta Sociedad, y además que se haga saber que esta Directiva no admite su baja 
como socio. 

A propuesta de D. Manuel Ruiz, se acuerda subir el sueldo del Botones de esta 
Sociedad en 50 pesetas, en vez de 40 como gana hasta la fecha. Se acuerda comprar diez 
sillones de mimbre para esta Sociedad. 

l 7-Xll-1.933. Junta General Extraordinaria. Preside D. Silvestre Angulo Brito.
Es aprobada el acta anterior, por unanimidad. 

Revocación de un acuerdo para la compra de un número de la próxima jugada de 
Lotería y también sobre la petición de varios socios de no invitar a los Directivos de 
otras Sociedades a los Bailes de esta. 

Acto seguido fueron leídos los dictámenes de D. José Sintes Reyes y D. Nicolás 
Díaz Saavedra. abogados de Las Palmas. sobre este asunto, en los cuales indican una a 
su juicio la opinión del Sr. Díaz Saavcdra, más categórica en este sentido que la del Sr. 
Sintes. 

Pide la palabra D. Pedro Monzón Santana y dice que a su juicio la consulta del Sr. 
Díaz Saavedra no está evacuada con imparcialidad; Proccdiéndole más sensata la 
opinión del Sr. Sintes. 

Puesto que fue el asunto a votación dio el resultado siguiente: SO votos para que 
no se compre y 43 que se compre. Por lo tanto queda acordado no comprar dicho 
número; y revocado el acuerdo anterior. 

Acto seguido se pasa a tratar el último particular de l'ia convocatoria, o sea si se 
deben o no invitar a nuestros Bailes a los miembros de las Directivas de otras 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Sociedades, como hasta aquí se ha venído haciendo. D. Manuel Ruiz, expone su 
opinión en sentido de que deben invitarse, D. Manuel López Suárez. se opone a ello. 
Puesto el asunto a votación se acuerda seguir la costumbre de invitar por 66 votos. 
contra 33 para que no se invite. 

En el curso de esta Junta y poco antes de finalizar, se presentó un Agente de la 
Autoridad, quien hizo saber de parte del Sr. Alcalde, le rogaba suspenderse la sesión al 
Sr. Presidente, por estar la Nación en Estado de Prevención. Este contestó diciendo que

puesto que el orden de la Junta era perfecto, creían no haber lugar a ello. Levantándose 
la sesión por no haber más asuntos de tratar. 

20-XII-1.933. Junta Directiva. Preside D. José Quintana. Sesión urgente. asuntos
varios. 

Sobre el segundo particular se acuerda no admitir la renuncia al Presidente 
accidental señor Angulo Bríto: y que mientras tanto. actuó como Presidente el que 
presíde Sr. Quintana Rodríguez CD.José) por renuncia del primer vocal, D. Fernando 
López, a ello. 

24-Xll-1.933. Junta General Ordinaria. Preside D. Silvestre Angulo Bríto. No se
aprueba el acta anterior, porque no está escrita y se deja para la próxima. Elección de la 
Junta Directiva: 

Presidente D. Daniel Betancor Herrera, Vicepresidente D. José López Jiménez, 
Secretario D. Juan Galindo Suárez. Vicesecretario D. Manuel Alvarez Cabrera, 
Tesorero D. Francisco Suárez Rodríguez. Interventor D. José Betancor Monzón, 
Bibliotecario D. Manuel Ruiz Amador. por unanimidad. Vocales: D. Cristo Valerón 
Benitez. D. Manuel Batísta Vallejo, D. Francisco Betancor López, D. Antonio 
Betancor González y D. Antonio Betancor y Betancor. Comísión Fiscal. por 
unanimidad: D. Francisco López Almeida, D. Nicolás fapino Aguilar, D. Antonio 
Espino Benítez, D. Francisco Mayor Falcón. 

D. Francisco López Almeida pide que los Directivos de otras Sociedades, que
asistan a los Bailes de esta, se les exija un carnet con su fotografía. Así se acuerda. 

1-1-1.934. Junta Directiva. Preside D. José Quintana Rodríguez. As1,1ntos varios.
El Sr. Presidente accidental da posesión a la nueva Junta Directiva. que ha de regir el 
presente año. 

Se aprueba como socio de número a los señores: D. Antonio Padrón García, D. 
Salvador Rodríguez SHva, D. Carlos González Martfnez. D. Juan Francisco Artiles, D. 
Francisco Calderín Espino, D. Francisco Betancor Bosa. D. Domingo Castro Sánchez. 

Se acuerda comprar un hule para la mesa de la Biblioteca, así mismo designar 60 
pesetas, para repartir de juguetes a los hijos de los socios, el día de Reyes. 

------· 44 ----·-· 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, . ... 

28-1-1.934. Junta General Ordinaria. Preside D. Daniel Betancor Herrera. Leída
el acta anterior fue aprobada, la de la sesión Extraordinaria por unanimidad. 

Es aprobada también la ordinaria, con el voto de D. Antonio Monzón Santana. 
Fue leído el infonne de la Comisión Fiscal. que fue aprobado confonne. D. 

Cristóbal Valeron hace uso de la palabra y propone que se traiga un pianista y un 
Saxofón, para los días de Carnaval, D. Mateo López Suárez. propone que en vez de 
pagarse a dichos músicos, se afine el Auto-Piano y se compre rollos, por ser mucho más 
económico para la Sociedad .. 

Puesta a votación dicha proposición es aprobada la del Sr. Valerón por 34 votos, 
contra 13 votos a favor de la proposición del Sr. López. Así mismo, acuerdan aumentar 
en 20 pesetas mensuales al ayudante de limpieza D. Antonio Falcón Moreno. 

5-11-1.934. Junta Directiva. Preside D. Daniel Betancor Herrera. Asuntos varios.
Solicitudes de alta como socios de número: D. Pedro Galindo Alejandro, D. Rafael 
Rodríguez Hernández, D. José Medina Vega, D. Eugenio Martín Falcón, D. Tomás 
Benitez Robaina, D. Miguel Umpierrez Carreño, D. Antonio Benitez Macias, D. Juan 
Hernández Ramírez y D. Andrés Romero Sánchez. 

14-111-1.934. Junta Directiva. Preside D. Daniel Betancor Herrera. Asuntos
varios. Así mismo, se acuerda expulsar de este Centro a D. Juan Quintana y D. 
Fernando López. 

Acto seguido se acordó consultar con un abogado de Las Palmas, para si procede 
al pago de los alquileres que reclama a esta Sociedad D. Antonio Ramírez, alegando que 
es el propietario del Local Social. 

Para la fiesta de San José se acordó comprar un regalo para rifarlo y destinar sus 
beneficios a la Junta Patronal de Anti-tuberculosa, por valor de 25 pesetas. 

As( mismo. se acuerda albear todo el local social y darle de baja de los periódicos 

«El Radical» y «La Crónica». 

23-111-1.934. Junta Directiva. Preside D. Daniel Betancor Herrera. Leída el acta
anterior fue aprobada con aclaración de que los socios D. Juan Quintana y D. Fernando 
López, fueron expulsados por falta de pago, por haber solicitado la baja debiendo varias 
mensualidades. 

Visto lo avan1,ado de la hora. se acuerda suspender la presente Junta. para 
reanudarla el próximo Martes. 

Reunidos nuevamente se procede a tomar declaración a los señores que no lo 
hicieron en la anterior sesión, cuyas declaraciones figuran en el expediente instruido. 

Visto las declaraciones aportadas, se acuerda un correctivo de un mes de separación. 
pagando las mensualidades correspondientes, por promover discusiones dentro del 
local social a los siguientes señores: D. Jerónimo López Valerón, D. José Suárez Torres 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

y D. Miguel Ruiz Amador. 

14-V-1.934. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Es 
admitido como socio D. José Alemán Jiménez. Hace uso de la palabra D. Francisco 
Betancor López y manifiesta que la proposición que hizo en la Junta celebrada el S de 
Febrero, sobre la prohibición de sacar los objetos propios de la Sociedad fuera del local 
social, se refería únicamente a los libros, y a los demás objetos. 

12-VI-1.934. Junta Directiva. Preside D. Daniel Betancor Herrera. Asuntos 
varios. Se acuerda dar de alta a D. Juan Ramos Ramírez. 

Y con respecto al oficio remitido por D. Antonio Ramírez, se acuerda que se mire 
el libro de actas, para ver si consta, que se le admitió a cambio del Padre, y de lo 
contrarío que pague los recibos o la cuota de entrada. 

Acto seguido se acuerda, que a los señores socios que se les han oficiado y no han 
pagado, que se les expulsen, como así mismo, se acordó que se compre los rollos 
pertenecientes a tres mesas, que son dice. 

Así mismo, se acordó oficiar a la Orquesta que toca en este Centro, para amenizar 
un acto por la larde o por la noche, a beneficio de la lucha anti-tuberculosis. 

25-VII-I.934. Junta Directiva. Preside D. Daniel Betancor Herrera, asuntos 
varios. Acto seguido se pasa a tratar el primer particular de la convocatoria, consistente, 
si procede o no facilitar a la dueña del local social 4.000 pesetas en Hipoteca de dicha 
propiedad. D.Manuel Ruiz Amador, hace uso de la palabra y propone que se den esas 
4.000 pesetas, con un 6% de interés como mínimo. D. Silvestre Ángulo Brito, propone 
que antes de darse dicho dinero, se investigue si la propiedad esta legalizada a favor de 
dicha señora. 

Se acuerda nombrar una Comisión compuesta por los siguientes señores: D. 
Francisco M. Quintana, D. José López Suárez. D. Francisco Suárez Rodríguez, D. 
Cristóbal Valerón Benitez y D. Fernando Martín Ruiz, dándole a dicha Comisión, un 
voto de confianza para que resuelva todo referente a este asunto. 

4-IX-1.934. Junta Directiva. Preside D. Daniel Betancor Herrera. Asttntos varios. 
Fueron admitidos como socios de número: D. Manuel Pallares López y D. Juan Muñoz 
Mayor. 

Se da lectura a un oficio que presenta D. José Betancor Monzón, dándose la Baja 
como Directivo, por ostentar diferentes criterios que gran parte de la Directiva, con 
respecto a la reunión que se celebró en el Salón de Actos de este Centro en la noche del 
día 25 del pasado mes. 

Así mismo, también presenta la Baja por los mismos motivos D. Antonio 
Betancor González, y el que certifica D. Juan Galindo. Por unanimidad se acuerda 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

admitir dichas bajas. 

13-XI-L934. Junta Directiva. Preside D. Daniel Betancor Herrera. Asuntos 
varios. Así mismo, fueron aprobadas las bajas de D. Francisco Espino Aguilar y la de D. 
Juan Falcón Suárez. 

Visto un oficio presentado por D. Pedro Betancor Monzón, pidiendo autorización 
para tocar el piano, se acuerda se entreviste con la Comisión nombrada para examinar 
a los que desean tocar el piano. 

20-XII-1.934. Junta Directiva. Preside D. Daniel Betancor Herrera. Asuntos 
varios. Previo convocatoria circular al efecto y con asistencia de los señores 
consignados al margen, celebró sesión de Tercera Convocatoria este Centro, actuando 
de Secretario el que Certifica. 

El Sr. Tesorero presenta las cuentas del pasado mes, las que fueron aprobadas. 
Seguidamente se aprueba las Altas de los siguientes señores: D. Bernardo 

Betancor Galindo, D. Teófilo Lobato Perdomo, D. Femando Ortega Trujillo, D. 
Francisco Domínguez Suárez, D. Francisco Hernández Ramírez, D. Francisco 
Quintana López, D. Juan González Martel y D. Severo Hernández Romero. 

I-I-i .935. Junta Directiva. Preside D. Daniel Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Seguidamente el presidente saliente da posesión a la nueva Junta Directiva, pasando a 
ocupar la presidencia el Sr. Presidente entrante D. José Betancor Sánchez. 

Acto seguido se acuerda que para el día de Reyes, hacer una rifa entre los niños, 
que acudan al baile infantil, para lo cual se consigna 50 pesetas. 

Así mismo, se acuerda para el baile de esta noche la Orquesta del Maestro Perón, 
por 150 pesetas, así mismo, se acuerda para la noche de Reyes, y suprimir refresco para 
la Orquesta. 

Se acuerda que en las noches de baile, se cobre al transeúnte 5 pesetas, se reserva 
este Centro el derecho de admisión, y a los de la localidad 10 pesetas. 

23-1-1.935. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos varios. 
Seguidamente en vista de un oficio presentado por D. Pablo Suárez Suárez, se acuerda 
admitir el Alta, siempre que abone tres recibos de los que adeuda en este Centro. 

Así mismo, se acuerda autorizar a D. Antonio Martín Moreno, para tocar el Auto-
Piano, pero si se presentase alguna denuncia en su contra, imponerle un correctivo. 

Dejar suspendida la Comisión para examinar a los señores que desean tocar el 
Auto-Piano. 

Oficiar a D. Miguel Macias, para si desea alquilar la casa para este Centro. 

I-II-1.935. Junta directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos varios. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Fueron admitidos como socios de número. por así haberlo solicitado los señores 
siguientes: D. Juan Ortega Negrín, D. Antonio Ramírez Graña, D. Antonio Cortiza 
García, D. Antonio Guedes Míreles, D. Antonio Betancor Montesdeoca, D. Francisco 
Marrero Marte], D. Francisco Suárez Ojeda, D. Francisco Gómez Sánchez, D. José 
Pérez Alonso, D. Juan Cáceres Amador, D. José Herrera Medina, D. Miguel Medina 

Betancor, D. Manuel Betancor Naranjo, D. Pedro Suárez Sánchez, D. Pedro Suárez 
Torres, D. Santiago Cáceres Amador y D. Vicente Trujillo Santana. 

Acto seguido se acuerda comprar un talón de vales, con el membrete de la 
Sociedad y olro de recibos, para loda clase de ingresos de la Sociedad. 

Así mismo, se acuerda oficiar a la dueña de la casa, para que arregle el inodoro, 
por haber denuncias presentadas por los vecinos. y contestar la carta que dicha señora 
dirige a este Centro, ofreciéndole en venta la casa que ocupa esle Centro. 

l l-Il-1.935. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Fueron admitidos como socios de número por así haberlo solicitado los señores 
siguientes: D. Miguel Torres Yedra, D. José Ortega Negrín, D. Juan Medina Brito, D. 
Andrés Ruano Medina, D. Juan Ramírez Jiménez. D. José Gutiérrez Gutiérrez, D. 
Antonio Falcón Baez, D. Salvador Cordero Santana y D. José Pérez y Pérez. 

24-Il-1.935. Junta General Ordinaria. preside D. José Betancor S,ínchez.
En la Ciudad de Telde. a veinticuatrn de febrero de mil novecientos lreinla y

cinco. celebró Junta General este Centro de segunda convocatoria pedida por 15 socios, 
con asistencia de 95 asociados. bajo la presidencia de D. José Bet:mcor Sánchez y 
actuando de secretario el que certifica. 

Leída que fue el acta anterior, es aprobada por unan irnidad. Acto seguido es leído 
el oficio, en el que se pedía dicha Junta, y leídas dichas firmas, no aparece ninguna, hace 
uso de la palabra D. Angel Rodríguez y dice que él es responsable ele dicho oficio, que 
si no firmó antes que ninguno, fue por que el creía que para el caso era igual, y que el 
motivo de esta Junta, es para tratar de la economía de este Centro y de revocar el acuerdo 
de la anterior General, por haber subido la cuota a dos pesetas. referente a la economía, 
dice, que este Centro puede economizar 600 pesetas anuales, que son las del Ayudante 
de Secretaría, luego sita el sueldo del Conserje (Maestro Antonio), que dicho señor 
gana 100 pesetas, que se le rebaje 40 pe�etas y se quede en su casa y así la Sociedad 
podía economizar Mil ochocientas pei;etas. y no había que subir dicha cuota, en este 
momento se forma un gran escándalo y no se le puede oír al Sr. Presidente, que está en 
el uso de la palabra. El Sr. Presiclenlc llama al orden, y calmado el mismo, hace uso de 
la palabra D. Pedro Monzón Santana, para hacer una aclaración, y dice que lo que se 
trata es, si la cuota elche ser una cincuenta o dos pesetas, por que con una cincuenta no 
cubre los gastos eslc Centro. Pide la p;:ilabra D. Antonio Monz.cín Santa na, y dice que la 
.si1uación por que atraviesa la agriculrtura, está ele: acuerdo con d Sr. Rocirígucz, y que 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

la cuota mensual debe ser de una cincuenta, y que este Centro va a gastarse 700 y tantas 
pesetas en música, y que los menos que benefician son los socios, sino los que vienen 
de fuera, en este momento se forma orto alboroto. El Sr. Presidente toca la campanilla, 
llamando al orden. 

Calmados los ánimos, pide la palabra D. Juan Pérez Betancor, para contestarle a 
D. Antonio Monzón Santana, y dice que le extraña mucho que el Sr. Monzón diga la 
palabra economizar, pues el año pasado propuso un billete de lotena para Navidad, que 
costaba dos mil pesetas, para repartirlo entre los socios; bajó la cuota a una cincuenta, 
subió la cuota de entrada a 25 pesetas. ¿Que quiere decir esto señores de la Junta 
General?, pues lo que quieren es cerrar las puertas de este Centro. En este momento se 
forma un gran escándalo, el Sr. Presidente llama al orden y continúa el escándalo. El Sr. 
Presidente llama la atención y dice que si estos escándalos continúan, se ve en la 
necesidad de sus pender la Junta, el Sr. Presidente llama al orden. 

Pide lapalabraD. Ángel Rodríguez y propone, se nombre una Comisión presidida 
por el Sr. Presidente y que el se presta voluntario en dicha Comisión, para controlar los 
gastos con las entradas, para ver la forma que este Centro pueda economizar. 

Hace uso de la palabra D. Francisco Quintana y se expresa en los mismos 
términos que el Sr. Rodríguez. 

D. Pedro Monzón, hace uso de la palabra y dice que él está notando en ios señores 
que hacen uso de la palabra, que lo hacen cada vez que le da la gana y llama la atención, 
al Sr. Presidente, para que no se repitan estos casos, y que él ve como abusan los 
señores, que han hecho uso de la palabra, pide se lleve a votación, si queda la cuota a 
una cincuenta o dos pesetas, pues se está perdiendo tiempo. 

En este momento se forma otro gran escándalo. El Sr. Presidente llama al orden. 
Calmados los ánimos, unos piden que la votación fuera secreta y otros que verbal. D. 
Ángel Rodríguez, toma nota de la votación, al mismo tiempo que el Secretario, ya había 
empezado la votación, se forma otro gran escándalo, el presidente llama al orden, y se 
vuelve a empezar de nuevo, en este momento hace uso de la palabra D. Eulogio 
Galindo, D. Antonio Monzón Santana, D. Pedro Monzón Santana, D. Juan Pérez 
Betancor y D. Ángel Rodríguez, el Sr. Presidente llama al orden pues todos quieren 
hablar y es imposible seguir la Junta, Calmados los ánimos, sigue la votación, si es 
secreta o verbal, siendo el resultado de ella por el que Certifica, de 48 vQtos, secreta y 
47 verbal, sin haber votado el Sr. Presidente y por D. Ángel Rodríguez, 52 votos secreta 
y 48 verbal y por la diferencia de votos entre el secretario y el Sr. Rodríguez, se forma 
un gran escándalo, el Sr. Presidente llama al orden, y no consiguiendo que se calmen, 
tuvo la necesidad de suspender la sesión a las cuatro y diez de la tarde, de lo que yo el 
Secretario Certifico. 

1-III-1.935. Junu Directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos 
varíos.Acto seguido son admitidos como socios de número los siguientes señores: D. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

José Rodríguez Saniana, D. José Quedes Míreles, D. Prudencio Lorenzo Santana, D. 
Juan Brito Melian, D. Manuel Hernández Noble y D. José Suárez Alvarez. 

Seguidamente se acuerda convocar la Junta General suspendida el Domingo 
anterior para el día 17 del corriente. 

En este acto el Sr. Presidente, presenta un oficio dirigido al Sr. Vicepresidente, 
por el cual presenta su renuncia con carácter irrevocable; visto su contenido, el que 
certifica hace uso de la palabra y propone, el no admitirle dicha baja, por entender a mi 
juicio que de admitírsela la baja, deberíamos presentara la renuncia total de toda la Junta 
Directiva, por no creer que las causas que expone en el oficio, sea razón para ello, si no 
más bien , la obstrucción hecha a esta Directiva, por un sector de socios, lo que se 
acuerda por unanimidad el presentar la dimisión total, el día 17 del corriente. 

15-III-1.935. Junta General. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos varios. 
Pide la palabra D. Ángel Rodríguez y dice que como firmante de dicho oficio, que no 
ha querido obstruccionar, sino que este Centro, debe de hacer economía y no había 
porque subir la cuota, acto seguido hace uso de la palabra D. Pedro Monzón y dice que 
este asunto está ya más que debatido y por lo tanto, ruega a la Presidencia, que se lleve 
a votación, si la cuota debe subirse, por creer que con la una cincuenta, este Centro no 
cubre gastos. 

Los señores socios piden que se lleve a votación. Acto seguido el Sr. Presidente 
requiere para tomar nota de la votación a los señores D. Fernando Alemán Mariín, 
Quintana Míreles, Vicesecretario y el que certifica. 

Verificada la elección da el resultado de 47 a una cincuenta y 49 votos a dos 
pesetas, por lo tanto, queda la cuota mensual a dos pesetas. 

Hace uso de la palabra el Sr. Presidente y dice que habiéndose dejado el segundo 
asunto de la convocatoria para el tercero, la Junta Directiva, presenta su dimisión. 

Acto seguido hace uso de la palabra D. Ángel Rodríguez y dice, que habiendo 
triunfado la Junta Directiva, esta debería continuar. El Sr. Presidente contesta Sr. 
Rodríguez, para decirle que el haber triunfado, no significaba nada para la dimisión de 
la Junta, por creer, que entre los asociados de este Centro hay personas que pueden 
desempañar los cargos y al mismo tiempo economizar. 

Después de un largo debate, en el que intervienen D. Juan Monzón Santana, D. 
Pedro Monzón Santana y D. Ángel Rodríguez, se acuerda no admitir dicha renuncia. 

El Sr. Presidente hace uso de la palabra y dice: Que sí no es por unanimidad, la 
Directiva no continuaba. 

Después de otro largo debate, se acuerda por unanimidad no admitir la dimisión. 

3-IV-1.935. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos varios. 
Fueron admitidos como socios de número los señores: D. Antonio Pérez Santana, D. 
Agustín Navarro Péñate, D. Carmelo Barrio Suárez, D. Francisco Viera Sánchez, D. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Francisco Melian Herrera, D. José Ojeda León, D. José Brito Amador, D. Rafael 
Lorenzo Santana, D. Salvador Valido Sosa. 

D. Francisco Betancor López, hace uso de la palabra, para presentar denuncia
contra D. Antonio Amador Lorenzo. D. Miguel Ruiz Amador por su mal 
comportamiento y dar lugar a los escándalos vergonzosos la noche del 19 del corriente. 
en el baile de San José, se acuerda tramitar un expediente. 

D. Francisco Suárez, presenta otra denuncia contra D. Manuel López Gon1.ález y
D. Rafael Ramírez. por haberle llamado la atención, por estar subido sobre los sillones
de mimbre y desobedecer.

D. Manuel Ruiz Amador, también presenta otra denuncia. por igual, motivo que
la anterior, se acuerda seguir los trámites que las anteriores. 

17-IV-1.935. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos varios.
Fue expulsado D. Miguel Ruiz Amador, después de un largo debate, su hermano 
Manuel Ruiz Amador y su primo Manuel Ruiz Ascanio, presentaron la dimisión de 
Directivos. 

6-V-1.935. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos varios.
Fueron admitidos como socios de número los señores siguientes: D. José de Rosa 
Doreste y D. José Ruiz Ramfrez. 

Se da lectura a un oficio de la Alcaldía, interesando a la Presidencia la más 
exquisita vigilancia de los juegos que en esta Sociedad se llevan a cabo, impidiendo en 
absoluto, tanto los declarados taxativamente prohibidos. como las apuestas y envites, 
que a los listos les hacen degenerar de su condición. 

La Presidencia aclara que este Centro no se juega a ningún juego prohibido, sino 
únicamente los lícitos, por lo cual le sorprende dicho oficio de la Alcaldía. 

5-Vl-1.935. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos varios.
Vista la denuncia presentada por el Conserje. contra D. Cristóbal V alerón, por negarse 
a abonar la cantidad correspondiente a juegos lícitos. se acuerda oficiarle, para que haga 
efectivo dicha cantidad, y que en lo sucesivo se abstenga devolver a repetir dicho caso. 

Se da lectura a un oficio de la Alcaldfa. solicitando contribuya este Centro, con 
alguna cantidad, para el sostenimiento de las Cocinas Económicas, por lo que se 
acuerda contribuir con 5 pesetas, mensuales. Así mismo, se acuerda comprarle al 
Conserje y al Botones un traje. 

8-Vll-1.935. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos varios.
Se admite como socio de número a D. Manuel Suárez Santana. 

El Sr. Secretario da lectura a un oficio por el cual se pide una Junta General. para 
comprar una aparato Radio. se acuerda por unanimidad conceder dicha Junta. para el 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

próximo Domingo. 
Acto seguido se nombra la Comisión compuesta por el Sr. Presidente y que 

Certifica y el Sr. Tesorero, para entrevistarse con la dueña de la casa, para el arreglo de 
los retretes y habitación y poner en la tablilla, la subasta de dichas obras. 

21-VII-1.935. Junta General. Preside D. José Betancor Sánchez. Asamblea
General. 

El Sr. Secretario da cuenta del oficio donde se pide esta Junta, para la compra de 
una Radio. Hace uso de la palabra D. Fermfn Morales Melian, como uno de los 
firmantes de la solicitud y manifiesta que él cree debe este Centro comprar una aparato 
Radio-Gramola, para distracción de sus socios, y por lo expuesto, ruega a la Presidencia 
ponga a votación ante la Junta General, su proposición. 

D. Ángel Rodríguez, hace uso de la palabra y después de exponer su criterio
contrario a dicha compra, pide haga constar en acta su voto en contra. 

D. José Alemán Pérez, se adhiere a lo manifestado, por el Sr. Rodríguez.
Acto seguido se acuerda comprar una Radio-Gramola, como así mismo acuerda

dar un voto de confianza al Sr. Presidente, para que nombre una Comisión, para la 
compra de dicho aparato. 

29-VII-1.935. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos
varios. Digo que preside esta Junta D. Manuel Navarro Déniz. 

El Sr. Presidente da cuenta de que se ha visto en la necesidad de convocar esta 
Junta, con carácter de Urgencia, por tener que celebrar Junta General, para el próximo 
Domingo, para dar cuenta de nuevo contrato que presenta el dueño de la casa, y quería 
someter a deliberación de la Directiva dicho contrato. 

El Presidente da cuenta de los nombres de la Comisión para la compra del Radio
Gramola, compuesta por los señores D. Antonio Ruiz Amador, D. Eulogio Galindo 
Galindo, D. Antonio Betancor López D. Francisco Pérez Bossier y el que certifica. 

Se da lectura a un oficio de la Sociedad de Trabajadores de esta Ciudad por el cual 
solicita ayuda económica para el sostenimiento de las Cocinas Populares, para mitigar 
el hambre de las familias trabajadoras, que estaban en huelga, por lo cual este Centro 
acuerda contribuir con 50 pesetas por creerlo de justicia. 

Visto que cuando se procedió a dar lectura al acta anterior, se encontraba sin 
levantar, se acuerda que la primera vez que se dé el caso de haber una Junta y no esté 
el acta extendida, que le imponga al auxiliar una mulla de 25 pesetas. 

4-VIIl-1.935. Junta General. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos varios.
Después de la votación se acuerda comprar la Radio-Gramola «ERLA» por 46 votos a 
favor y 22 en contra, por el precio de 1.854 pesetas. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

7-VIII-1.935. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos
V arios. Se acuerda admitir como socio de número a los siguientes señores: D. Francisco 

Sánchez Martín, D. Elías Zorio y D. Félix Quintero Suárez. Se acuerda comprar una 
pantalla eléctrica para la Biblioteca. 

Así mismo, se acuerda comprar I O sillones de mimbre y un cepillo para la ropa. 
Se nombra una comisión compuesta por D. Manuel Navarro, D. Francisco Suárez 

y D. Francisco Betancor. para que lleven a efecto dichas compras. Acto seguido se da 
un voto de gracia al Sr. Presidente, por su labor al hacer uso del voto de confianza que 
le dio la General por su caballerosidad. 

Se nombra una Comisión para la Reglamentación de la Radio, compuesta del 
Presidente, Presidente de Recreo y el que Certifica. 

6-IX-1.935. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos varios.
Así mismo, se da lectura a un oficio del Círculo de la Amistad del Barrio de San Antonio 
de Las Palmas, por el cual comunica la toma de posesión de la nueva Junta Directiva. 

Se acuerda comprar un timbre eléctrico para este Centro, para todas las 
habitaciones. 

4-X-1.935. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos varios.
Son admitidos como socios de número los señores: D. Antonio Medina

Henríquez. D. Diego Jiménez Macias. D. Antonio Rodríguez Santana, D. Juan Jerez 
Martín, D. Salvador Monzón Suárez y D. Miguel Monzón Macias. 

Así mismo, se acuerda que las horas para tocar la Radio-Gramola, sea de diez y 
media a dos y de cinco y media a siete y de ocho a once. 

Se acuerda así mismo, que en el caso que muera algún vecino de la calle, que está 
instalado este Centro, y hubiese alguna conferencia que oír por la radio, puede hacerse, 
pero cerrando las ventanas de la Sala y con el aparato a media voz. 

6-XI- l .935. Junta Directiva.Preside D. José Betancor Sánchez. Asuntos Vario.
Son admitidos como socios de número los señores: D. Antonio Medina Brito, D. 
Agustín Rodríguez Jiménez, D. Francisco Hemández Suárez y D. José Betancor López. 

Por unanimidad se acuerda hacer constar en acta, el sentimiento por la muef1e del 
Conserje Maestro Antonio, como así mismo pagar los gastos del ataúd y entierro. 

10-1-1.936. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Así mismo, se acordó se hiciera constar en acta, que el saldo en efectivo en la fecha que 
tomó posesión esta Directiva era de 2.966'79 pesetas, más la cantidad del Monte de 
Piedad, que asciende a 1.278'9I pesetas. 

Se admite como socio de número a los siguientes: D. Antonio Ortega Trujillo 
(Fue Alcalde de Valsequillo), D. Juan Martín Saavedra, D. José Barrera Segura (Fue 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DE PORTES, .... 

Funcionario del M.I. Ayuntamiento de Telde), D. Cándido Santana Trujillo y D. 
Patricio de la Nuez Calderín. 

Se acuerda darle a la estudiantina de la Facultad de Medicina de Cádiz la cantidad 
de 25 pesetas, según solicitud recibida de dicha agrupación. Acto seguido se acuerda 
por unanimidad, proponer a la General el nombre de D. José Betancor Sánchez, Socio 
de Honor de este Centro, por haber cambiado de residencia y por su labor en pros de este 
Centro en el pasado afio. 

15-XII-1.935. Junta General. Preside Accidentalmente D. Manuel Navarro
Déniz. Asuntos varios. Se procede a nombrar la nueva Junta Directiva para el afio 
1.936. Se presenta D. José Betancor Sánchez, D. José Betancor Herrera, D. José López 
Suárez y D. Antonio Monzón Santana. 

Se pone a votación y resulta elegido D. José Betancor Herrera por 16 votos. 
Vicepresidente D. Santiago Cáceres Amador, Secretario D. Manuel López Ortega, 
Vicesecretario D. Juan Pérez Betancor, Tesorero D. Francisco Suárez Rodríguez, 
Interventor D. Diego Betancor Bosa, Bibliotecario D. Pedro Monzón Santana, Vocales 
D. José Quintana Rodríguez, D. Antonio Espino, D. Francisco Hernández Ramírez y D.
Miguel Marrero Ríos. Comisión Fiscal: D. Gregorio Rodríguez Alvarez, D. Francisco
Mayor Falcón y D. Santiago Cáceres.

26-1-1.936. Junta General Ordinaria. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos
varios.Se procede a tratar las reparaciones del local social. Hace uso de la palabra D. 
Juan Monzón Santana, y dice que él cree, se debe dar un voto de confianza a la 
Presidencia para que resuelva este asunto en concreto. 

El Sr.Presidente manifiesta que tiene un proyecto para gestionar del dueño de la 
casa, la ampliación de las reformas del local social. 

Se nombra socio de Honor a D. José Betancor Sánchez, por 30 votos a favor y 3 
en contra. 

6-11-1.936. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Son admitidos como socios de número, los siguientes sefiores: D. Antonio Baez 
Cabrera, D. Lucas Hernández Hernández, D. Domingo Alonso Jiménez, D. Francisco 
Santana Pérez, D. Antonio Suárez Hemández, D. José Gil Oliva, D. José Sosa Ascanio 
y D. Juan Santana Tejera. 

Se nombra una Comisión para comprar l O discos, para los Festejos de Carnaval, 
compuesta por los señores: D. José Quintana Rodríguez, D. Francisco Betancor López 
y D. Francisco Suárez Rodríguez. 

Así mismo, se acuerda fijar un edicto, prohibiendo pasar al salón de Baile los 
palos, bastones u otros instrumentos por el estilo. 

Se acuerda que la Directiva se haga cargo, de revisar las máscaras y cuando no 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

haya ninguno, lo haga el Conserje, y si los señores que están descuhriendo las máscaras 
lo diga a alguien y se le prueba, será expulsado. 

13-III-1.936. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Acto seguido fueron admitidos como socios de número los siguientes señores: D. 
Tomás Ojeda Alejandro, D. José Medina Gil, D. Juan Barrera Pimentel. D. Juan Verona 
Hemández, D. Francisco Naranjo Quintero. D. Francisco Martel Alonso, D. Eladio 
Betancor Montesdeoca, D. Bias Hemández Pérez y D. Antonio Rodríguez Santana. 

Seguidamente se acuerda, no permitir la entrada a los cuartos de juego a los socios 
menores de 20 años, no siendo en los juegos sin interés. 

Se acuerda darse de baja a los periódicos «El Radical» y «La Voz Obrera» y
suscribirse al «Heraldo de Madrid» y «Política». 

l l -IV-1.936. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Son admitidos como socios los señores siguientes: D. Prudencia Domínguez Alonso y 
D. Salvador Rodríguez Suárez.

Seguidamente se da lectura a una comunicación de varios socios, por la cual 
denuncia a la Presidencia, por ordenar el Jueves Santo. que no se diera la llave para tocar 
la Radio. 

Así mismo, se acuerda que se hice la Bandera en los días de Fiestas Nacionales. 

l l -V-1.936. Junta Directiva. Preside D. José Bctancor Herrera. Asuntos varios.
Son admitidos como socios de número los siguientes señores: D. Francisco Falcón 
Báez y D. José González Marte!. 

Se da de Baja a D. Silvestre Angulo Brito, por marchar a la Aldea. 

20-V-1.936. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Son admitidos como socios de número D. José Moreno Galindo. Se da lectura a un 
oficio remitido por el socio D. Francisco Amador Ortega, pidiendo el Salón de Baile, 
para organizar una Verbena a beneficio de su hermano que se halla enfenno. 
acordándose acceder a lo solicitado. 

9-VI-1.936. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera, Asuntos varios.
Son admitidos como socios: D. Matías Padrón Quintero, D. Manuel Betancor Monzón 
y D. José Santana Cabrera. 

Acto seguido se acuerda comprar al Conserje y al hijo, un traje de lana azul y una 
gorra, para cada uno, para los Domingos y Festivos. 

Así mismo, se acuerda por unanimidad, fijar un aviso en el Salón de Baile, que por 
acuerdo de esta Directiva, sean suprimidos las patadas y escándalos, que con frecuencia 
se vienen sucediendo, que como también se vienen recibiendo quejas de los individuos 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

que se asoman a las ventanas de este Centro y dirigen frases incorrectas a las Señoritas 
que pasan por la calle, lo cual queda terminantemente prohibido, y el socio que 
contraviniese este acuerdo quedará inmerso en el Art. 42 del Reglamento. 

También se prohíbe dar toda la voz a la Radio, en evitación de que se quejen los 
vecinos, y en las noche de Bailes, queda tenninantemente prohibido el fumar en el 
Salón, como también el Bailar una señorita con otra. 

16-VI-1.936. Junta Directiva. Preside D. José Belancor Herrera. Asuntos varios.

Es llamado el Conserje José Sanlana y al ser interrogado, dice que los individuos que 
le pedían la llave de la Radio, es más, que le exigió fue D. Saturnino Gil Falcón. Este 
momento pide la palabra D. Francisco Suárez y dice, que para este Sr. pide la expulsión 
del Centro, por haberse comprobado que dicho Sr. a dicho que sus hennanas no venían 
a los Bailes, porque eran más honradas que las que vienen a los Bailes de este Centro, 
lo que fue acordado por unanimidad. 

25-VI-1.936. Junta Directiva. Preside d: José Betancor Herrera. Asuntos varios.
D. Saturnino Gil, en vista de las declaraciones hechas por los anteriores, dice que es
verdad que dijo las palabras, pero que lo dijo en un momento de acaloramiento entre las
discusiones que tuvo y por lo tanto pide a la Directiva que le perdone, ya que él tendría
en cuenta de no volver a incurrir en dicha falta, y que igualmente le pide perdón a todos
los socios de la Sociedad.

En vista de esto, la Directiva acuerda por unanimidad quitarle la expulsión de la 
Junta anterior. 

4-VII-1.936. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Son admitidos como socios de número de este Centro los señores: D. José Suárez 
Rodríguez y D. Miguel Jerez Alemán. 

Así mismo, se acordó convocar a Junta General Extraordinaria para el viernes día 
1 O del corriente, para dar cuenta a los socios de la detenninación que se ha tomado con 
el Sr. Presidente de Recreo. 

12-VII-1.936. Junta General. Preside accidentalmente D. Santiago Cáceres
Amador. Asuntos de trámite. Se pasa a tratar el segundo particular de la convocatoria, 
el que trataba de dar cuenta a la Asamblea, de las determinaciones que se hubieron 
tomado con el Presidente de Recreo, o sea el Primer Vocal. 

Hace uso de la palabra la Presidencia y expone a la Asamblea que se va dar lectura 
a las declaraciones de los encartados. 

Hace uso de la palabra D. Fernando Morales y pide a la Asamblea, que se llame 
al reo, para que presencie la lectura de las declaraciones. Tiene la palabra D. Juan 
Hemández, y dice que el no haber venido el Sr. Betancor Herrera a presidir la Junta fue 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

por tener valor para presentarse. 
Después de esto se promueven alteraciones en el orden y el Sr. Presidente se ve 

obligado a llamar el orden, amenazando con suspender la Asamblea. 
Hace uso de la palabra D. Antonio Monzón Santana y dice, que por un lado, no ve 

del todo mal las alusiones que hace el Sr. Martín Ruiz, pero el es uno de los que creen 
y no duda que la Asamblea también, lo piense así, que el Directivo ha obrado bien, 
puesto que tiene el deber de sancionarle según la misma declaración del Sr. Quintana 
y después dar cuenta a la Asamblea, como así lo ha hecho. 

Después de esto, vuelven a ocasionarse algunas discusiones y la Presidencia en 
vista que se ha dado cuenta a la Asamblea y el asunto bastante discutido, suspende la 
sesión de la que yo el Secretario Certifico. 

14-VII-1.936. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
También se acordó una edicto en el Salón de Baile, prohibiendo terminantemente que 
se ponga durante los bailes y asaltos, en las medias puertas del Salón, dadas las pocas 
condiciones que reúne el mismo para dichos actos. 

21-VIII-1.936. Junta General Extraordinaria. Preside D. José Betancor Herrera. 
En la Ciudad de Telde a 21 de Agosto de 1.936, previa convocatoria circulada a efecto, 
celebró Asamblea General Extraordinaria este Centro, bajo la Presidencia de D. José 
Betancor Herrera y actuando como secretario el que certifica. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente se da lectura a un oficio del Sr. Alcalde de 
esta Ciudad, trasladando la orden del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, por 
orden de la Comandancia Militar, procedamos a cambiar el titulo de la Sociedad, de 
modo que conste para nada las palabras «Obrero» o «trabajador» ni ninguna de sus 
derivados o sinónimos. 

D. Antonio León Rodríguez, propone se le ponga el nombre de «Unión 
Recreativa», D. Antonio Betancor López propone se le ponga el nombre de «Doramas» 
y D. Cesáreo Suárez Sánchez, propone el nombre de «Fraternidad». En vista de que hay 
proposiciones, la presidencia lo pone a votación, lo cual dio el siguiente resultado. 
«Fraternidad» obtuvo 34 votos, «Unión Recreativa» 10 votos y «Doramas» 12 votos, 
obteniendo mayoría, la proposición de D. Cesáreo Suárez Sánchez, o sea el nom()re de 
«Fraternidad». 

Acto seguido la Presidencia propone a la General, el que esta Sociedad contribuya 
con donativo en metálico al Ejército Libertador de España, a los Falangistas de esta 
Ciudad y para la «Cocina Económica de la misma». D. Antonio Betancor López, hace 
uso de la palabra y propone para el Ejército 1.000 pesetas, para La Falange Española 
500 pesetas, para la Cocina Económica 500 pesetas y para el Avión 500 pesetas. 

D. José Gil Oliva, para el Ejército 1.000 pesetas, para Falange Española 2.000 
pesetas y para la Cocina Económica 500 pesetas. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES ..... 

En vista de que hay varías proposiciones, la presidencia pone el asunto a votación, 
la que da el siguiente resultado; La Presidencia 29 votos, la del Sr. Betancor López, 27 
votos y la D. José Gil 6 votos. 

Visto el resultado de la votación, la presidencia dice que habiéndose adquirido un 
compromiso verbal de Actos de la misma como así consta el acta de la última Junta 
Directiva, manifiesta a la General que proponga esa cantidad por tener el compromiso 
anterior adquirido, y que en otro momento se podía donar algo más. 

D. Antonio Betancor López, hace uso de la palabra y contesta al Sr. Presidente
que salvar a España y cumplir con el Ejército, que ha dado su sangre para salvar a 
España y que primero era La Patria que la Sociedad. 

A esto contesta el Presidente, que si con la cantidad que la Sociedad dispone se 
salva España, el era partidario que incluso disponer hasta del mobiliario de este Centro. 

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión, siendo la hora de las 
once y treinta de la noche, de lo que yo Secretario Certifico. 

6-X-1.936. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. Se
pasa a tratar el particular de la convocatoria o sea la cantidad que a de contribuir esta 
Sociedad para la suscripción Pro-Avión. 

Hace uso de la palabra D. Antonio Betancor López y propone 500 pesetas para 
Avión, 500 para el Ejército, 300 para la Falange de Telde, 300 para la Cocina 
Económica, 250 pesetas para tabaco a los Canarios Falangistas que se encuentran en el 
frente. 100 pesetas para el Alcázar de Toledo y 50 pesetas en entrada para el beneficio 
que se va a celebrar en el Cine Cervantes, para las Casas Baratas. 

2-XI-1.936. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Fueron aprobados como socios de número D. Miguel Peña Santana, D. Justo Vera 
Ramos y D. Agustín Nuez Espino. 

Asf mismo, se da cuenta de un oficio del Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta 
Provincia, autorizando la celebración de un Baile a saldo, para el próximo Domingo. 

27-Xll-1.936. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Se procede al nombramiento de la nueva Junta Directiva por unanimidad fueron 
elegidos: Presidente D. José Betancor Herrera, Vicepresidente D. Eulogio Galindo 
Galindo, Secretario D. Juan Galindo Suárez, Vicesecretario D. Francisco Suárez Ojeda, 
Tesorero D. Francisco Suárez Rodríguez, Interventor D. Antonio Monzón santana, 
Bibliotecario D. Nicolás Espino Aguilar, V ocales D. Mateo López Suárez, D. Modesto 
Artero López D. Miguel Ramfrez Amador, D. Francisco Calderín espino y D. José 
Navarro Déniz. 

1-1-1.937. Junta Directiva. Presidente D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Son admitidos como socios de número los señores: D. Manuel Betancor Santana y D. 
Salvador Marrero Martel. 

D. Antonio Monzón Santana, propone que todos los individuos pertenecientes a 
esta Sociedad, que se encuentren detenidos con motivo del Movimiento Militar 
salvador de España, sean expulsados de esta Sociedad por anti-patriota y anti-español, 
así se acuerda. 

Así se acuerda comprar una fotografía del Excmo. Sr. D. Francisco Franco 
Bahamonte, Jefe del Estado Español y colocarla en la Biblioteca de esta Sociedad. 

Se acuerda suscribirse al diario Falange Española de las Palmas y a la Revista 
Gráfica A.B.C. de Sevilla. 

Se autoriza al Sr. Presidente para que llamen al mecánico y le haga a la Radio la 
reparación que necesite. 

Acto seguido se acuerda celebrar el día de Reyes por la tarde un Asalto y por la 
noche un Baile, ambos a beneficio de Falange Española de esta Ciudad, únicamente 
para los señores socios de esta Sociedad, cobrándose a los mismos la cantidad de UNA 
peseta, para cada uno de dichos bailes. 

Asimismo, se acuerda comprar una Bandera nueva para esta Sociedad, por estar 
desteñida la que poseemos actualmente, como así comprar tela de los colores de la 
Falange Española para un colgadero para una de las ventanas de esta Sociedad. 

Se acuerda arreglar unas guirnaldas de bombillas para iluminar el Frontis de la 
Sociedad. 

31-1-1.937. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Los fondos sociales son 3.676?26 pesetas. 
Se abre un concurso de albañiles y carpinteros y que la Junta General 

Extraordinaria elija lo que mejor proceda. 

5-II-1.937. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Son admitidos como socios de número los señores siguientes: D. Antonio Monzón 
Amador, D. José Suárez Sánchez, D. Antonio Rodríguez Monzón, D. Domingo 
Rodríguez Monzón y D. Jerónimo Calderin Ribero. 

En cumplimiento del acuerdo de la Junta Directiva anterior de expulsar ^e esta 
Sociedad a los individuos pertenecientes a la misma, que se encuentren detenidos con 
motivo del Honroso Movimiento Militar Salvador de España, quedan expulsados los 
siguientes señores: D. Antonio Ramírez Grana. D. Ángel Rodríguez Alonso, D. José 
Ruiz Ascanio, D. Juan Mejias Ojeda, D. Manuel Betancor Montesdeoca, D. Manuel 
Quesada Ruiz, D. salvador Monzón Suárez, D. Vicente Pérez Miranda, D. Isidro 
Rodríguez Hernández, D. Isidro Ramos Ramírez y D. Andrés Ruano Medina. 

10-111-1.937. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Se acuerda oficiarle al socio D. Diego Betancor Bosa, para que en lo sucesivo se 
abstenga de tocar la Radio, mientras no se le autorice. El Sr. Presidente da cuenta de 
haber recibido una carta del Soldado, hijo de la Ciudad D. LAUREAN O BETANCOR 
SUÁREZ, que se encuentra en el Frente de Madrid, solicitando se abra una suscripción 
en esta Sociedad, con objeto de enviarles tabaco o cigarrillos a los soldados de esta 
Ciudad, que se encuentran en dicho frente; Acordándose abrir una suscripción entre los 
señores socios con dicho fin y contribuir la Sociedad con la cantidad de Cien pesetas. 

9-VII-1.937. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Con motivo de haber puestos en libertad varios individuos que se encontraban 
detenidos en Campo de Concentración y por cuyo motivo fueron expulsados de esta 
Sociedad, en virtud de acuerdo tomado por esta Junta Directiva, el primero de Enero del 
corriente año, se acuerda dar un voto de confianza a D. Nicolás Espino, para que vea la 
situación en que se encuentran dichos individuos. 

Acto seguido se acuerda suscribir la Sociedad como socio «proyecto de los 
Flechas» con la cantidad de Cinco pesetas. Se autoriza al Sr. Presidente para ver si al 
Conserje y al Botones, necesitan ropa, para comprarles un traje unifonne. Se acuerda 
suscribirse a la revista «Vértice». 

20-VIII-1.937. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos
varios. Con respecto al acuerdo anterior tomado en la Junta, dando un voto de confianza 
al Sr. Bibliotecario D. Nicolás Espino Aguiar, referente a los individuos que fueron 
expulsados de esta Sociedad por haber sido detenidos con motivo del movimiento 
Nacional Salvador de España y que han sido puestos en libertad, se da lectura a un 
escrito presentado por dicho Sr. en el cual propone sean admitidos como socios 
nuevamente dichos individuos, toda vez que no se hayan procesados. acordándose por 
unanimidad admitirlos, así como a lo que sean puestos en libertad, sin haber sido 
procesados. 

Así mismo. se acuerda comprar una fotografía del difunto General Excmo. Sr. 
Emilio Mola Vidal. General Jefe del Ejército del Norte, muerto en defensa de nuestra 
querida Patria. 

l 3-IX-1.937. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
El Sr. Presidente hace uso de la palabra y manifiesta, que con motivo de haberse dado 
de baja por ingresar en el cuartel el socio D. Salvador Marrero Martel, dependiente de 
la cantina de esta Sociedad y el arrendatario de la misma, D. Antonio Martel Lorenzo, 
haber puesto un nuevo dependiente, le llamé la atención a este Sr. en el sentido de que 
para poner un nuevo empleado, debía haberlo comunicado a la Directiva, por lo que este 
Sr. me molestó, manifestando incluso que el no era nadie para eso, por lo que esta 
Directiva, acuerda oficiarle a dicho Sr. para que este tenga a bien, comunicar a la misma 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

el cambio de dependiente, para así la Junta lo admite, pues en caso contrarío, prohibirle 
la entrada en la Sociedad al nuevo dependiente, por no ser socio. 

8-X-1.937. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varíos. Se 
admite el alta a los señores: D. Narciso González Brito y D. Sebastian Gil Espino, por 
haber regresado del frente, al cual marchó voluntario con la Expedición de Falange, que 
salió de esta Isla el pasado Diciembre. 

Con motivo de un oficio recibido de Falange Española Tradicionalista y de la 
J.O.N.S. de esta Ciudad, solicitando de esta Sociedad una aportación mensual, esta 
Directiva acuerda aportar mensualmente la cantidad de 15 pesetas , lamentando esta 
Directiva, no poder aportar mayor cantidad, debido a la situación por la que atraviesa 
la Sociedad, por haberse dado de baja un Cincuenta por ciento de los socios, que se 
encuentran prestando servicio militar. 

Queda enterada esta Junta que en el Asalto celebrado en la tarde del 17 del 
corriente a Beneficio de Ropa y Tabaco para el Soldado, se obtuvo un beneficio de 90 
pesetas, cantidad que será entregada a dicha Benéfica y Patriótica Entidad. 

En vista de la baja de socios experimentada durante los últimos meses, se acuerda 
proponer a la próxima Junta General, se baje la cuota de entrada, a la cantidad de cinco 
pesetas, durante un mes, reservando la sociedad derecho de admisión. 

El Vocal, Navarro Déniz, Jefe Local de Milicias de Falange Española 
Tradicionalista y de la J.O.N.S. solicitando le sea concedida la Sala de esta Sociedad, 
para celebrar tres Asaltos, destinando el producto a comprar uniformes a los Falangistas 
pobres de esta Ciudad, así se acuerda. 

2-XII-1.937. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
A proposición del Presidente de Recreo, se acuerda comprar los discos con el «Himno 
Nacional» y el «Himno de Falange Española Tradicionalista y de la J.O.N.S.». 

Queda enterada la Directiva que en el Asalto celebrado en la tarde del día 28 del 
presente mes, se recaudó un total de 244 pesetas, de cuya cantidad se pagó a la Orquesta, 
64 pesetas, haciéndose entrega el resto al Jefe. 

5-XII-1.937. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. El 
Sr. Tesorero presenta las cuentas del pasado ejercicio, el cual dispone esta Sociedad en 
el Monte de Piedad o Caja de Ahorros, de la cantidad de 1.278*91 pesetas y en efectivo 
en caja 2.930*59 pesetas que hacen un total de 4.209*50 pesetas, habiéndose obtenido 
un aumento durante el año de 633*24 pesetas, a pesar de haberse dado de baja por 
encontrarse prestando servicio militar la mitad aproximadamente de los socios. 

12-XII-1.937. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Se procede al nombramiento de la nueva Junta Directiva, para el próximo año 1.938. D. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Agustín Florido de la Nuez y D. José López Suárez, proponen sean elegidos la actual 
Junta Directiva, siendo elegida por unanimidad. Presidente D. José Betancor Herrera, 
Vicepresidente D. Eulogio Galindo Galindo, Secretario D. Juan Galindo Suárez, 
Vicesecretario D. Carmelo Suárez Sánchez, Tesorero D. Francisco Suárez Rodríguez, 
Interventor D. Antonio Monzón Santana. Bibliotecario D. Nicolás Espino Aguiar, 
V ocales D. Mateo López Suárez, D. Modesto Anero López, D. Miguel Ruiz Amador, 
D. Francisco Calderín Espino y D. José Navarro Déniz.

Comisión Fiscal de Cuentas, los señores: D. Cesáreo Suárez Sánchez y D. 
Gregorio Rodríguez Alvarez. 

3-1-1.938. Junta Directiva. Preside accidentalmente D. Eulogio Galindo Gal indo.
Asuntos varios. Se admiten socios de número, por así haberlo solicitado a los siguientes 
señores: D. Pedro Jiménez Díaz, D. Adolfo Santana Díaz, D. José Amador Artiles, D. 
Carmelo Flores Hernández, D. Agustín Ojeda Ceballos, D. José Santana Santana, D. 
Salvador Hernández Ramírez, D. Tomás Arencibia Melian, D. Ángel Ramírez Graña, 
D. JUAN CRUZ QUINTANA, funcionario del M.I. Ayuntamiento de Telde, D. Diego
Bosa Ribero, D. Manuel Arvelo Morales, D. Sebastian Alfonso Santana, D. Antonio
Falcón Ramos y D. Pedro Manín Saavedra.

La Presidencia da cuenta de haber contribuido con la cantidad de 100 pesetas, a 
la suscripción pro-aguinaldo del Soldado, abierta en el Ayuntamiento de esta Ciudad. 

17-111-1.938. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Son admitidos como socios de número:D. Cristóbal Moreno Rojas, D. Antonio Baez 
Rodríguez, D. José Brito Miranda, D. Nicolás Umpierrez Peñate, D. Pedro Cabrera 
Onega, D. Tomás Alemán Amador, D. Pedro Betancor Medina, D. Cesáreo Morales 
López, D. José Sánchez Martín, D. Miguel Ruiz Peña y D. Juan Calderín Ribero. 

Se acuerda abonar la cantidad de 64'65 pesetas, impone de pinturas y jornales 
invenidos en la reparación de la cantina. 

22-VI-1.938. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Son admitidos como socios de número los señores: D. José Cañeque Valerio, D. Juan 
Suárez Cabral y D. Francisco Quintana López. 

Se dio lectura al escrito que presenta el Conserje D. José Santana, en suplica de 
ayuda económica. Este Directorio, después de amplia deliberación sobre dicho asunto, 
procede, desestimar la petición, al observar la situación económica de la Sociedad, no 
lo permite, como hubiese sido su deseo. 

l 8-VIIJ-1.938. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos
varios. Son admitidos como socios de número:D. Isidro R. Hernández, D. Antonio 
Martín Suárez y D. Juan Rodríguez Macias. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

26-X-1.938.Junta Directiva. Preside O.José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Alta socio: O.Juan Domínguez Jorge. Se acuerda albear y pintar el recinto interior de 
la Sociedad y colocar el tapete a las mesas que más falta le hagan; arreglar las sillas que 
hagan falta. Así mismo, se encargan varios talones. al igual los tikets para los juegos, 
que se practiquen en la Sociedad de a diez y cinco céntimos. 

4-XII-1.938. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. El
Sr. Presidente pone en conocimiento de la General. el haber acordado en la última 
sesión de la Junta Directiva, contribuir con 100 pesetas, a la suscripción Pro-aguinaldo 
del Soldado, la que decididamente aprobó un acertado acuerdo. 

25-1-1.939. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. El
Sr. Presidente propone que la Sociedad contribuya con 100 pesetas, para aumentar la 
suscripción a favor de las poblaciones liberadas en la Región de Cataluña, siendo 
aprobado por unanimidad. 

l 7-II-1.939. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Alta de socios: D. Francisco Betancor Medina. D. Juan Ascanio Gonzále1., Fue Alcalde 
deTelde y procedía de LomoMagullo-Telde. D. Tomás Oliva y Oliva, D. Juan Navarro 
Déniz y D. Manuel Collado Monzón. 

Se acuerda un amplio voto de confianza al Sr. Presidente, para que se entreviste 
con el dueño de la casa, que lleva en arriendo esta Sociedad. para el asunto de la 
renovación del Contrato de Arrendamiento. ya vencido. 

l 2-VI-1.939. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Alta de socios: D. Juan Cabrera Gil. D. Antonio Sánchez Amador, D. Manuel Ojeda 
Alejandro, D. Antonio Rodríguez Caballero. D. Antonio Blanco Martín, D. Manuel 
Santiago Perera, D. José López Pérez. D. Miguel Martín Segura, D. Manuel Ojeda 
Navarro, D. Rafael Herrera Moreno y D. Juan Sánchez Bosa. 

l 3-VII-1.939. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Acto seguido son admitidos socios. los siguientes señores: D. Olegario Suárez Ojeda, 
D. Santiago Rodríguez Alonso, D. Antonio Herrera Medina, D. Juan Carreño León, D.
Pedro Sánchez García, D. Manuel Mayor Campos, D. Jorge Calderín Ribero, D.
Francisco Oliva Morales, D. Silvestre Santana Santana, D. Antonio Pérez López, D.
José Artiles López, D. Francisco López Henríquez. D. José Calderín Monzón, D.
Rafael Sánchez Martín, D. Agustín Gil Ojeda y D. Antonio Marte! Amador.

La Presidencia da cuenta que en cumplimiento del reglamento tomado por la 
Directiva, de sacar a concurso el arrendamiento de la Cantina de esta Sociedad, esta se 
llevó a efecto, resultando desierto, y que en vista del escao;o de socios, convino con el 
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HISTORIA DE LA SOC[EDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

socio D. Juan de Dios Rodríguez Machucado, arrendarle la cantina, cobrándole de 
alquiler mensual la cantidad de Diez Céntimos por cada socio, alquiler que puede ser 
subido por la Directiva, cuando esta lo crea conveniente, a la cantidad de 15 céntimos 
mensuales por cada socio. 

Vista la exposición hecha por el Sr. Presidente, esta Junta está en un todo 
conforme con lo hecho por este Sr. dándole amplia facultades para celebrar el contrato 
con el arrendador, con fecha primero del corriente mes de Julio, con arreglo a las 
normas anteriormente expuestas. Con relación a este escrito presentado por D. Federico 
Quintana, solicitando la reposición del cargo de Auxiliar de Secretaría, se acuerda que 

como dicho Sr. renunció al cargo, lo desempeñe interiormente el Vicesecretario D. 
Cesáreo Suárez Sánchez, dándole la gratificación mensual de 30 pesetas, elevándose 
este asunto a la primera Junta General que se celebre, para que resuelva sobre el mismo. 

En virtud de que ya se han dado de alta muchos de los socios que se dieron de baja 
por movilización; se acuerda revocar el acuerdo tomado por la Junta, de bajar la cuota 
de entrada a CINCO pesetas, quedando por lo tanto en vigor, desde esta fecha, la 
anterior cuota de entrada. 

11-VIII-1. 939. Junta Directiva. Preside D, José Betancor Herrera. Asuntos
varios. Se admite socio de número a D. Antonio Ortega Martín. 

I I-IX-1.939. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Se admite de alta a los siguientes señores: D. Juan Martín Ruiz, D. Juan Calderín 
Romero, D. José Martel Marte!, D. Saturnino Gil Falcón, D. Francisco Ortega Santana, 
D. Benito Ojeda Ramírez, D. Francisco Marrero Marte! y D. Miguel Alemán de la
Nuez.

El Sr. Presidente expone que en vista de que varios de los señores socios de los 
autorizados para tocar la Radio, se encuentran ausente y otros de los mismos no están 
en esta Sociedad, publicó una aviso para que los señores socios que se considerasen 
aptos para manejar dicho aparato, solicitasen de la Directiva la correspondiente 
autorización; Se dio lectura a las solicitudes presentadas por los socios D. Francisco 
Ojeda Medina, D. Pedro Betancor Monzón, D. Juan Rodríguez Macias, D. Isidro 
Hernández y Hernández y D. Cristóbal Betancor Medina, acordándose nombrar a D. 
Nicolás Espino Aguilar, para que site a dichos señores y vea si se encuentran aptos para 
el manejo del susodicho aparato. 

l 9-X-1.939. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Es admitido socio de número a D. Agustín Marrero Corujo. 

Se da lectura a un escrito presentado por D. Nicolás Espino Aguilar, en el que 
manifiesta, que en virtud del acuerdo tomado por la Directiva, en la última sesión, 
fueron sometidos a la correspondiente prueba de aptitud, para poder manejar la Radio 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

de esta Sociedad, los siguientes señores: D. Francisco Ojeda Medina, D. Juan 
Rodríguez Macias, D. Pedro Betancor Monzón, D. Cristóbal Betancor Medina y D. 
Isidro Hemández y Hemández, observando en los señores socios, aptitudes necesarias 
y excelentes, por lo que se acuerda autorizar a dichos señores. para manejar el aparato 
de Radío, que posee esta Sociedad. 

21-XIl-1.939. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
D. José Suárez Suárez. propone que para abreviar tíempo la elección sea verbal y no
habiendo ningún socío que se oponga, se acuerda sea así, por unanimidad; siendo
elegidos los siguientes socios: Presidente D. José López Jiménez, Vicepresidente D.
Antonio León Rodríguez, Secretario D. Juan Pérez Betancor, Vicepresidente D.
Antonio Pérez Pérez, Tesorero D. Santiago León Rodríguez. Interventor D. Fernando
Martín Ruiz, Bibliotecario D. Francisco Espino Hemández, Vocales: D. Antonio

Betancor Betancor, D. José Medina Suárez, D. Pedro Suárez Sánchez, D. Juan Ortega
Santana y D. Juan Martín Ruíz.

Comisión Fiscal de Cuentas: D. Pedro Martín Saavedra, D. Federico Quintana 
Rodríguez y D. Manuel Arbelo Morales. 

1-1-1.9340. Junta Directiva. Presidente D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Acto seguido el Sr. Presidente saliente da posesión a la nueva Junta Directiva, que ha 
de regir el presente año, tomando posesión los señores consignados al margen. 

Se retira la Directiva saliente y queda reunida la entrante, bajo presidencia de D. 
José López Jiménez.Son aprobados como socios de número:D. José Santana Naranjo, 
D. Juan Díaz Santana y D. Manuel Santana Galindo.

4-1-1.940. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Sesión
Extraordinaria. Se da lectura a un escrito presentado por el socio O.José Medina Gil, en 
el cual solicita se le conceda autorización para tocar la Radío-Gramola de esta 

Sociedad, fue concedida. 
Luego se pasa a tratar de la Plaza de Auxiliar de Secretaría, actualmente ocupada 

interinamente por D. Cesáreo Suárez Sánchez y queda nombrado para desempeñarla, 
acordado por unanimidad D. Juan Pérez Betancor. Se acuerda autorizar al presidente de 
Recreo D. Antonio Betancor Betancor para que efectúe la compra de Ocho discos para 
el aparato de Radio-Gramola. 

Alta, por así haberlo solicitado D. Antonio Monzón Amador y D. Manuel Brito 
Vega. 

9-11-1.940. Junta Directiva. Preside D. Antonio León Rodríguez. Asuntos varios.
Se da lectura a un escrito del Sr. Alcalde de esta Ciudad, dando traslado a otro del 
Excmo.Sr. Gobernador Civil, en el cual comunica la prohibición, respecto al baile de 

------- 66 -------

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Carnaval, alcanza hasta después del Domingo de Piñata. 

Se da lectura a una invitación de la Sociedad de Instrucción y Recreo del Tabaibal, 
invitando a esta Directiva, para los bailes que se celebren en dicha Sociedad durante el 
presente año. 

Se da lectura a otro escrito presentado por D. Benito Ojeda Ramírez, en el cual 
solicita se le conceda autorización para tocar el aparato de radio de esta Sociedad, 
acordándose comunicarle se entreviste con la Comisión nombrada para examinar a los 
individuos que lo soliciten. 

20-ll-1.940. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Se
da lectura a un escrito de O. Antonio Jiménez Ramírez y D. José Medina Suárez, 
miembros de la Comisión nombrada para el examen de los individuos que soliciten 
tocar el aparato de radío de esta Sociedad, en el cual dan cuenta, que puesto a prueba O. 
Benito Ojeda Ramírez, ha demostrado tener amplios conocimientos, para la 
manipulación de la radío, por lo que esta Junta, accede a la petición de dicho individuo. 

6-III-1.940. Junta Directiva. Presidente D. José López Jiménez. Asuntos varios.
Luego se da lectura a un escrito dirigido a esta Junta por los Sacerdotes de la Parroquia 
de San Gregorio, en el cual solicitan se contribuyan con algún donativo para la 
fundación de una Escuela Nocturna gratuita, para enseñanza de adultos, por lo que se 
acuerda contribuir con Cien pesetas. 

A continuación es aprobado como socio, por así haberlo solicitado D. José Muñoz 
Sánchez. 

l 2-III-1.940. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios.
Acto seguido se da lectura al contrato formulado para el arrendatario de la Cantina. 
Siendo aprobado por unanimidad y firmado por el Sr. Presidente y el Sr. Secretario y los 
testigos D. Cesáreo Suárez Sánchez y D. Juan Mayor Falcón. 

Es admitido como socio, por haberlo solicitado D. José Marte! Ojeda. El Sr. 
Presidente da cuenta de haber adquirido un bidón para el Retrete de la Sociedad. 

8-V-1.940. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Son
admitidos como socios, por haberlo solicitado: O. Francisco Hernández Acosta, D. 
Carmelo Moreno Marte!, D. Nicolás Ramírez Santana, D. Manuel Suárez y Suárez, D. 
José Cabrera Cáceres, D. Lucas Barrera Segura, D. Francisco Gil Ramírez y D. Antonio 
Santana Santana. 

A continuación esta Junta acuerda la adquisición de un Carro, para la traída de 
agua de esta Sociedad, cuyo importe es de 110 pesetas, aproximadamente. 

28-V-1.940. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios.
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

Acto seguido el Presidente da cuenta a la Junta de haber impuesto el día 26 del actual, 
un correctivo de un mes (salvo resolución del Directorio), a los socios de número D. 
Juan Galindo Suárez y D. Miguel Ruiz Amador; Siendo los motivos que ocasionaron 
el mismo los siguientes : Encontrarse terminando de jugar una partida a las Damas, el 
socio D. José Suárez Torres, con D. Miguel Ruiz Amador, frente a la puerta de entrada 
de la Sociedad, llegó D. Juan Galindo Suárez, quien le pidió al Sr. Ruiz Amador, el 
damero para jugar una partida, el Sr. Ruiz le entregó el damero, negándose luego a 
jugar, por lo que el Sr. Galindo quiso entregarle otra vez el damero y como este se 
negaba a cogerlo el Sr. Galindo lo abandonó en la acera, alegando que como el no lo 
sacó de la Sociedad, tampoco lo entraba. 

5-VI-1.940. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Son 
admitidos como socios, los señores siguientes: D. Francisco Martín Fuentes, D. Manuel 
Vélez Alonso, D. Pedro Cabrera Zurita, D. Isidro Santana Moran, D. Sebastian de la 
Nuez Vega y D. Domingo Bordón Baez. 

Acto seguido se da lectura a una solicitud dirigida al Sr. Presidente, por 31 socios 
de esta Sociedad, en virtud de que se les convoque una Junta General Extraordinaria, 
para tratar el siguiente orden de asuntos: 

Primero.- Castigo impuesto por el Sr. Presidente y Junta Directiva al socio D.Juan 
Galindo Suárez. 

Segundo.- Infracción del Art. 4° del Reglamento, cometido por la Junta Directiva, 
con la provisión del cargo de Auxiliar de Secretaría, y además pidiendo se conceda 
entrada a dicha Junta para ser oído el socio castigado D. Juan Galindo Suárez, 
Acordándose pedir la autorización necesaria para la celebración de dicha Junta, así 
como denegar la petición, referente a la entrada del socio castigado a dicha Junta. 

El Sr. Presidente expone a la Junta el proyecto de arrendamiento que tiene se un 
local social, situado en la Plaza de San Gregorio, acordándose visitar dicho Edificio, 
para estudiar si conviene y exponer las condiciones en la primera Junta General. 

9-VI-1.940. Junta General Extraordinaria. Preside D. José López Jiménez. 
Extraordinaria. Asisten 194 asociados. 

Acto seguido se procedió a la lectura de los artículos de nuestro Reglamento del 
10 al 17, ambos incluidos. 

La Presidencia hace uso de la palabra y expone a la Junta el Proyecto que tiene el 
Directorio de llevar en arrendamiento un nuevo local social, situado en la Plaza de San 
Gregorio, de dos plantas, propiedad de D. Antonio Jiménez López, el cual pide la 
cantidad de 600 pesetas mensuales de alquiler, pero al mismo tiempo tendrá en 
consideración, la situación porque atravesamos, y que si por desgracia llegase a 
agravarse, es de esperar que se amolde en el alquiler, con arreglo a las circunstancias. 

Asimismo, el Sr. Presidente hizo constar que el espíritu que le anima igual que el 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

resto del Directorio, en el de hacer cuantos sacrificios estén a su alcance, en bien de 
todos los socios y con ello en bien de la Sociedad, pues se tiene que tener en cuenta, que 
el local que hay tenemos, además de ser insuficiente para el mismo socio actual, 
estamos expuestos a que cualquier momento, quede clausurado por anti-higiénico. El 
Sr. Presidente terminó su exposición, haciendo constar que seria de su agrado, si se 
JJegara acordar el arrendamiento de dicho local, fuese con el buen deseo de todos Jos 
socios, ya que de entrar en divergencias con dicho asunto, sería penoso, pues no existe 
ningún interés particular en este proyecto, sino el bien común de todos los socios en 
disfrutar un local confortable. 

D. Luis González Alonso, hace uso de la palabra y empieza diciendo todos los
señores socios asistentes a la Junta, que visto todo lo expuesto por el Sr. Presidente, 
deben todos poner de su parte el mejor deseo posible, para que con la labor realizada 
hasta el día por el Directorio, pueda ser un hecho, que la Sociedad disfrute un buen 
local, con arreglo a las necesidades del número de sus socios, pues demás está 
manifestarlas condiciones que reúne el que actualmente dispone, haciendo presente que 
para su arriendo debe nombrase una Comisión, encabezada por el Sr. Presidente para 
gestionar del dueño del local, en proyecto de arrendamiento, una rebaja del precio ya 
fijado, pues tendrá que tomarse en cuenta que la Sociedad no dispone de muchos 
fondos, y tendrá que hacer unos gastos con arreglo a los ingresos, de fonna que pueda 
dejar algún margen, con el fin de adquirir algún mobiliario, ya que desde el momento 
en que se pase a un local más amplio, es insuficiente el que actualmente se posee. 

Hace uso de la palabra D. Juan Monzón Santana, y dice a la Junta que a su juicio, 
lo que se debe hacer es poner a votación, si se ha de arrendar o no, dicho local y luego 
que el Directorio ultime los demás asuntos, relacionados con el contrato y proyecto de 
reforma en el mismo. Dicha proposición es acogida por unanimidad. 

Hace uso de la palabra D. Santiago Cáceres Amador y pide que la votación sea 
verbal; El Presidente, así lo cree, ya que no se trata de ningún asunto personal. 

Va a proceder a celebrar la votación y hace uso de la palabra D. José Betancor 
Herrera, para manifestar que su parecer, pensando todos los socios que se va buscando 
el engrandecimiento y progreso de la Sociedad está demás poner el asunto a votación, 
y que se debe acordar por unanimidad. Vista esta proposición la Junta lo acuerda. 

La Presidencia hace uso de la palabra y dice que en virtud de este acuerdo, pide 
un voto de confianza para el Directorio y nombra algunos de los individuos que sean 
necesarios, para colaborar en dicho proyecto de arrendamiento. Es concedido el voto de 
confianza por unanimidad. 

I I-Vll-1.940. junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. El 
Sr. Presidente expone a la Junta, las gestiones realizadas has(a la fecha, referente al 
traslado de la Sociedad al nuevo Local Social, dando cuenta de su entrevis(a con la 
duefta del local, que actualmente se lleva en arrendamiento, con la cual esta seguro que 

••••••• 69 ••••••• 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

se llegará a un mutuo acuerdo, para rescindir el contrato con ella celebrado. 
Así como con el dueño del local, en proyecto de arrendamiento D. Antonio 

Jiménez López, el cual ha manifestado que no quiere que se hagan reformas en la planta 
alta de la casa, al mismo tiempo que da facilidades, para que en la parte baja, hagan lo 
que crean necesarios, pero que sean por cuenta de la Sociedad, por cuyo motivo, el está 
dispuesto a reducir el alquiler. 

Por todo lo expuesto, la Junta acuerda, se pidan presupuesto, de lo que costaría la 
reforma de la parte baja, para hacer el Salón de Baile, y se convoque una Junta 
Directiva, para dar cuenta del resultado de la misma. 

Se da lectura a un escrito presentado por el socio D. Benito González Brito, para 
que si llegase a su traslado la Sociedad, al mismo local social y fuera necesario 
subarrendar parte de dicho local, se le tenga en cuenta como arrendatario. 

22-VIII-1.940. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. 
Sesión Extraordinaria. Acto seguido el Sr. Presidente de varias faltas cometidas, dentro 
del local Social, en cuanto a su comportamiento y trato al mobiliario de la Sociedad, por 
el socio D. Juan Carreño León, por lo que se acuerda ponerle un escrito, donde se le 
comunica que queda apartado de la misma, como consecuencia de sus repetidas faltas, 
pudiendo no obstante hacer las observaciones que crea pertinentes, en la próxima 
reunión del Directorio. 

El Sr. Presidente, seguidamente da cuenta, como se ha dado comienzo a los 
trabajos en el nuevo local, a cuyo efecto se han anticipado Mil pesetas. 

9-IX-1.940. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Son 
admitidos como socios de número por haberlo solicitado: D. Manuel Benitez González, 
D. José Vega Alemán, D. Manuel Medina Castro. Acto seguido para la redacción de un 
pequeño Reglamento, con objeto de que los señores socios, puedan mediante el 
correspondiente recibo, extraer algunos de los libros de esta Biblioteca, sometiendo 
dicho Reglamento a la Junta Directiva, para su aprobación o hacer las modificaciones 
que se crean necesarias. 

10-X-1.940. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Son 
admitidos como socios, por así haberlo solicitado: D. Manuel Sosa Brito, D. Antonio 
Nuez Ramos, D. Carmelo Betancor Martel, D. José Amador Sánchez, D. Francisco 
Pérez Blanco, D. Cristóbal Maclas Martel, D. Domingo Vásquez Torresillas, D. Andrés 
Pelayo Cuesta. 

A continuación el Sr. Presidente da cuenta del estado en que se encuentran los 
trabajos en el nuevo local social. 

También se da lectura a un escrito presentado por el socio D. Juan Martín Ruiz, 
actual arrendatario de la Cantina de esta Sociedad, en la que solicita de esta Junta, que 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

al ser trasladada esta Sociedad, al nuevo local social, se le tenga en cuenta para 
continuar de ser posible con dicho arrendamiento. 

28-X-1.940. Junta Directiva. Sesión Extraordinaria. Preside D. José López
Jiménez. Asuntos varios. Acto seguido el Sr. Presidente informa, como van los trabajos 
en el nuevo local social, como así mismo manifiesta, que en los primeros días del 
próximo Noviembre, se podrá habitar la planta alta del mismo, acordando esta Junta, 
darle un voto de confianza, para efectuar dicho traslado y solventar las dificultades que 
quedan presentarse. 

Luego se acordó abrir un empréstito personal, encabezado por esta Dírecti va, para 
atender a los gastos y necesidades que ocasiona el traslado del mismo, que podrán 
secundar cuantos socios quieran, por cuyo importe se extenderán los correspondientes 
recibos, que garanticen el empréstito. 

A continuación, teniendo en cuenta que los socios aumentaran probablemente y 
visto las condiciones del local en cuestión, se acuerda autorizar al Sr. Presidente, para 
efectuar la compra de una Mesa de Billar, para que se pueda disfrutar de un recreo tan 
instructivo y moral, en bien de los socios y progreso de esta Sociedad. 

9-XI-1.940, Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Por
haber solicitado son admitidos socios: D. Rafael Monzón Rodríguez, D. Antonio 
Jiménez Alvarez, D. Antonio Gil Oliva, D. Miguel Suárez Santana, D. Antonio Amador 
Hernández, D. Domingo Jiroz López, D. Manuel Verona Betancor, D. Manuel Ojeda 
Navarro, D. Sebastian Jiménez Morales, D. Juan Lorenzo Romero, D. Pedro Macias 
González, D. Domingo Sánchez Suárez, D. Agustín de la Nuez Vega, D. Ignacio 
Ascanio Ruiz. D. Sebastian Moreno Alfonso, D. Miguel Sánchez Bosa, D. Juan 
Rodríguez Rodríguez, D. Francisco Mayor Alonso, D. José Pérez Blanco, D. Manuel 
Déniz Sánchez, D. José Batista López, D. Julio Sánchez Pérez, D. José Santana 
Alfonso, D. Eusebio Cabrera Galindo, D. Santiago Alemán Jiménez, D. Germán Sosa 
Mena, D. Femando Quintana López, D. Juan Ruiz Amador, D. Antonio Jiménez 
Hemández, D. Nicolás Lorenzo Moreno, D. Pedro Pérez Betancor, D. Sebastian Gil 
Oliva, D. Juan Zerpa Zerpa, D. José Macias Santana (Ex-Diputado a Cortes, Ex
Teniente de Alcalde y Ex-Alcalde de Telde ), D. Juan Diego Navarro Medina, D. Gaspar 
Suárez Ramírez, D. Francisco Santana Cabrera, D. Honorio Monzón Mayor (Médico 
muy famoso de nuestra Ciudad), D. Juan Ruiz Ramírez, D. Manuel Alvarez Amador, 
D. Francisco Jerez Martín, D. José Collado Rodríguez, D. Agustín Florido Suárez, D.
José Betancor Martel, D. Manuel Cordero Santana, D. Antonio Bosa Baez, D. José
Alejandro Bosa, D. Aurelio Rodríguez Alonso, D. Jenaro Beloti Alonso, D. Luis
Umpierrez Hemández, D. Miguel Rodríguez Valerón, D. José Castro Castro, D.

Miguel Benitez Torres (Ex-Alcalde de Telde), D. José Díaz Ceballos, D. José
Rodríguez Socorro, D. Luciano Marte! Ojeda y D. José Navarro Calderin.
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

El Sr. Presidente da cuenta de haber traído una mesa de Billar. condicional hasta 
estudiar si conviene a esta Sociedad. siendo su precio el de 3.000 pesetas. pagaderas. 
1.000 pesetas al contado y el resto en mensualidades de a 200 pesetas por lo que se 
acuerda, poner un aviso en la Tablilla de Anuncios de esta Sociedad. para conocimiento 
de todos los señores socios. Y que en el plazo de cuatro días hagan a la Presidencia. 
verbal o por escrito. cuantas reclamacíones crean oportunas, referente al precio y 
calidad del mismo. 

Se da lectura a una solicitud presentada por el socio D. José Vega Alemán, el cual 
solicita se le autorice, para poder tocar la Radio-Gramola de la Sociedad, siendo 
concedida dicha petición. 

A continuación se autoriza al Sr. Presidente, para que tome las medidas 
conducentes en cuanto al servicio interno de la Sociedad. y las medidas que crea 
conveniente para el buen funcionamiento de la misma. 

2-Xll-1.940. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. A
continuación se aprueba el ingreso de los sigmentes señores: D. Manuel Monzón 
Rodríguez. D, Manuel Monzón Vega, D. Gilberto Monzón Mayor. D. Domingo Mejía 
Medina, D. Francisco Jiménez Monzón, D. Julio Calix.to Robaina, D. Fermín Arencibia 
Gil, D. José Santana Santana (Conocido por Navarro), D. Francisco Ribero de la Nuez, 
D. Diego Bosa Sánchez, D. Fernando Estevez Santana, D. José Bíbiano Rodríguez, D.
José Gutiérrez San Juan, D. Jacinto Florido Morales, D. Francisco Artiles Rodríguez,
D. Rogelio Quintana López, D. José Marrero García, D. José Martín Calderfn, O.José
Pulido Torres, D. Manuel Domínguez Amador, D. Odón Betancor Suárez (Mi
hermano), D. Antonio Alemán Martín, D. Jerónimo Flores Hemández, D. Juan
Hemández Melián, D. Tomás Gil Falcón, D. Vicente López Sánchez, D. Bias
Domínguez Domínguez, D. Juan Ribero Hemández, D. José Hernández Vega, D. Juan
Mejías Socorro, D. José Castro Ojeda, D. José Pedro Medina Medina, D. Miguel García
Umpierrez, D. Jorge Betancor Calderín, D. Francisco Florido Suárez, D. José Goya
Calderín, D. José Alemán Sánchez. D. Rafael Hernández Santana. D. Gregorio
Rodríguez Rodríguez, D. Eusebio Betancor Naranjo. D. Juan Calderín Cabrera, D.
Lorenzo Moreno Martel, D. Francisco García Carrillo. D. Juan Martín Ramírez, D.
Antonio Ribero Alemán, D. José Naranjo López, D. Antonio Benitez Benitez, D.
Agustín Peñate Henríquez, D. Juan Cazorla Collado. D. Miguel Linares Llorent. D.
Juan Sanabria Castro, D. Ricardo Femández Pinto. D. Matías Gómez Santo, D.
Domingo Suárez Sánchez, D. Daniel Rodríguez Sánchez, D. Santiago Metían Medina,
D. Juan Betancor Blanco, D. Manuel Arbelo Díaz, D. Antonio Villar Carreto, D.
Francisco Sanabria Castro, D. Carlos Reina Roldán (mi cuñado y Sargento del
Ejército), D. Manuel Ribero Fleitas, D. Diego Estupiñan Melian. D. Domingo Silva
Martín, D. Domingo Ascanio Falcón (Funcionario del M.1. Ayuntamiento de Telde), D.
Francisco Rodríguez Sánchez, D. Juan Pulido Castro (Catedrático, Hijo Ilustre de
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Telde), D. Antonio Baez Rodríguez, D. Manuel Santana Quintana, D. José Calixto 
Moreno, D. José Ortega Hernández, D. Francisco Domínguez Domínguez, D. Juan 
Marte! Pérez, D. Francisco Ramos Alemán, D. Antonio Míreles Valido, D. Elías 
Hernández Romero, D. Enrique Rubio Sosa, D. José Gil Nolman, D. Nélido Velázquez 
Santana, D. Miguel Socorro López, D. Domingo Trujillo Alejandro, D. Rodrigo 
Espinosa Castaño, D. José Negrín Santana, D. José Sánchez Méndez, D. Segundo 
Suárez Robaina, D. José Ojeda León, D. Femando Lópe1. García, D. Juan Medina 
González y D. Federico Ribero Noble .. 

Lo mismo se acordó oficiar a los señores D. José Barrera Segura y D. Antonio 
Amador de la Nuez, para que se pongan a la mayor brevedad al corriente con el Billar, 
ya que existen dudas en quien perdió, en evitación de tener que tomar providencias. 

5-XII-1.940. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Continua la sesión
en la fecha y hora acordada, con asistencia de los señores consignados al margen, el Sr. 
Presidente, da lectura al contrato que se ha de celebrar con el dueño del local social, 
Autorizándose para que proceda a su firma en la forma expuesta. 

Acto seguido se reconocen las cuentas que con esta fecha adeuda esta Sociedad 
a los siguientes señores: D. Antonio Ramírez, por valor de 2.675 pesetas, a D. Francisco 
Medina Vega 936'55 pesetas, a D. Antonio Ortega Santana 449'15 pesetas y a D. 

Francisco Betancor Ascanio 41 '70 pesetas. 

8-XII- l.940. Junta General. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios.

Asisten 75 socios aproximadamente. Acto seguido se procede a dar cumplimiento al 
segundo punto de la convocatoria, o sea, Progreso o Dedicamiento de la Sociedad, 

precediéndose a la lectura de los siguientes cap(tulos de gastos e ingresos, durante el 
ejercicio del año actual, en el cual se ha observado un beneficio de 5.115'23 pesetas, los 
cuales son aprobados por unanimidad. 

22-XII-1.940. Junta General. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Por
unanimidad es elegida la actual Junta Directiva, excepto el Presidente de Recreo, por 
encontrarse en el Cuartel, quedando integrados los sei\ores: Presidente D. José López 
Jiménez, Vicepresidente D. Antonio León Rodríguez, Secretario D. Juan Pérez 
Betancor, Vicesecretario D. Antonio Pérez y Pérez, Tesorero D. Santiago León 
Rodríguez, Interventor D. Fernando Martín Ruiz, Bibliotecario D. Agustín Vera 
Ramos, Vocales D. José Medina Suárez, D. José Ortega Santana, D. Pedro Suárez 
Sánchez, D. Juan Ortega Santana y D. Juan Martín Ruiz. 

7-1-1.941. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios.

Luego se trata del asunto pendiente de la Cantina de esta Sociedad, acordándose 
celebrar un nuevo Contrato y fijar el precio de 70 pesetas mensuales a partir del día 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

primero del actual. 
Son admitidos como socios, por así haberlo solicitado y reunir las condiciones 

requeridas por este Reglamento: D. Luis Velázquez Cabrera. D. José Ceballos Jiménez, 
D. Francisco Cruz Ojeda, D. Juan Martín González. D. José Arroyo González, D. Pedro 
López Brito, D. Juan León Quintana, D. Miguel Sánchez Sánchez, D. Antonio Macias 
León, D. Blas Hernández, D. Pedro A. Rodríguez Sosa, D. Tomás Rodríguez 
Candelaria, D. Antonio Rodríguez Santana, D. Juan Brito González, D. José Moreno 
Alfonso, D. Braulio Parra Calixto, D. Pedro Martel Péñate, D. Domingo Velázquez 
Vélez, D. Eugenio Martín González, D. Renaldo Macias Umpierrez, D. Juan Artiles 
Romano, D. Manuel Hernández Galindo, D. Santiago Verona Pulido, D. Juan Sánchez 
Quintana, D. Manuel Baez Romero, D. Baltasar Espinosa Perdomo, D. José López 
Suárez, D. Honorio Hernández Artiles (Procurador de los Tribunales), D. Manuel Baso 
Díaz, D. Antonio López Cabrera, D. Pedro Navarro Calderin, D.Juan Ascanio López, 
D. Juan José López Espejo, D. Francisco Pérez Naranjo y D. Francisco Trevijano 
Simón. 

A una solicitud presentada para tocar el aparato de radio de esta Sociedad, por el 
socio D. Hipólito Rodríguez Suárez y otro de D. Manuel Betancor Montesdeoca, se 
acuerda comunicarle que tienen que sufrir el examen correspondiente y que la 
Comisión nombrada para tal asunto, de su resultado a esta Junta. 

También se acuerda acceder a la petición de D. Diego Bossa Sánchez, para tocar 
el piano de esta Sociedad, debiendo tocar el destinado para este recreo y en las horas que 
lo tenga por conveniente. 

12-II-1.941. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Son 
admitidos como socios, por así haberlo solicitado y reunir las condiciones requeridas 
por este Reglamento: D. Rafael Hernández González, D. Juan Santana Santana, D. Juan 
Galindo Santana, D. Pedro Cerpa Chacón, D. Tomás Padrón Quintero (Mi Cuñado), D. 
Salvador Mellan Ascanio, D. Severiano Ribero Ramírez, D. Germán Jiménez Monzón, 
D. Agustín Silva Hernández (Funcionario del M-l- Ayuntamiento de Telde), D. 
Francisco González Martel, D. Daniel Ramos Padrón (Maestro), D. Francisco Macias 
Santana. Se da lectura a un oficio de D. Antonio Blanco, en el cual solicita se le dé 
autorización para tocar el Piano, se acordó que dicho individuo pase a la Comisión de 
Música, para sufrir el correspondiente examen. 

14-III-1.941. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. 
Seguidamente se pasa a tratar asuntos administrativos. Son admitidos como socios, por 
así haberlo solicitados y reunir las condiciones requerida por este Reglamento: D. 
Miguel Alzóla Medina, D. Antonio Pequeño da Fe, D. Manuel Ventura Peinado, D. 
Rodolfo Makencil, D. Manuel del Río Domínguez, D. Juan Rodríguez Muñoz, D. Luis 
Domínguez Naranjo, D. Francisco Pérez García, D. Miguel de Cervantes, D. José F. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Pérez Benitez, D. Antonio López y López, D. Francisco García Cabrera, D. Diego 
Montes del Corral y D. Juan Jiménez Calderín. 

D. José Melian Suárez, hace uso de la palabra y expone que habiendo notado en
varios Bailes, la presencia de muchos menores de 14 años, propone que se ponga un 
aviso, en el que se haga presente a todos los socios, la prohibición de entrada a todos los 
menores en dichos Bailes. 

8-IV-l .941.junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Son
admitidos como socios: D. Alfonso Arencibia Ribero, D. Domingo Peña Santana, D. 
José Brito Suárez (Médico), D. José Mujíca Santana, D. José Suárez Ramfrez, D. 
Lorenzo Ortega Cabrera, D. Miguel Sosa Rodríguez, D. Manuel Jaraba Jiménez, D. 
Osear Pérez Bosa y D. Santiago Bruno Suárez. 

También se acuerda por unanimidad, contratar una mujer, para que diariamente 
haga limpieza del local social, y para lo que se asignará un sueldo de 50 a 60 pesetas 
mensuales. 

D. Tomás Rodríguez Candelaria, socio de número de esta Sociedad, solicita por
escrito, se le conceda autorización para tocar la Radio-Gramola de esta Sociedad, 
acordándose pase a la Comisión, para el examen correspondiente. 

l 6-V-1.941. junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios.
Seguidamente se trata de dar lectura a los que solicitan ingresar como socios en esta 
Sociedad y una vez comprobado que reúnen las condiciones exigidas, se admiten a los 
siguientes señores: D. Ildefonso Hernández Calixto, D. Pedro Melian Fleitas, D. 
Antonio Rosales Ojeda y D. Andrés Montes Rodríguez. 

Se acepta la proposición emanada de algunos elementos de la Directiva, de 
instalar una ducha para el uso personal de lo socios, que integran este Centro. 

El Sr. Presidente, participó haber donado 50 pesetas a beneficio de los 
damnificados de Santander. 

7-VI-1 .941. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Se
admite como socio a D. Manuel Baso LLobregat. 

Se da lectura a un escrito presentado por el socio D. José Artiles López, en el cual 
solicita, se le autorice para manipular la Radio, acordándose que pase a la Comisión 
nombrada al efecto, y que esta determinará. 

En otra solicitud presentada por el socio que fue de esta Sociedad D. Juan Carrei\o 
León, en virtud de que sea admitido, se acordó acceder a la misma, previniéndolo de que 
en lo sucesivo, observe una intachable conducta. 

Se da lectura a un escrito presentado por el Sr. Tesorero D. Santiago León 
Rodríguez, en el que con carácter irrevocable presenta su dimisión, por motivos ajenos 
a su voluntad; por lo que acuerda darle un voto de gracia, por su aceptada actuación en 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

el desempeño de su cargo, así como que por el Sr. Presidente, sea convocada Junta 
General, para cubrir esta vacante. 

15-VI-1.941. Junta General Extraordinaria. Preside D. José López Jiménez. 
Asisten 64 socios. Se procede al nombramiento del nuevo Tesorero, se propone a tres 
señores: D. Juan Monzón Santana, D. Saturnino Gil Falcón y D. Juan Belancor Monzón 
propuesto por el Sr. Presidente, puesto a votación, salió con 33 votos D. Juan Monzón 
Santana, con 23 D. Juan Betancor Monzón y D. Saturnino Gil Falcón ninguno y 10 
abstenciones. 

Al enterarse el Sr. D. Juan Monzón Santana, renuncia al cargo por tener que 
ausentarse de la Isla, siendo nombrado por unanimidad D. Juan Betancor Monzón. 

7-VII-1.941. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. 
Luego fueron ingresados como socios, por requerir las condiciones que exigen el 
Reglamento, los siguientes señores: D. Manuel Medina Herrera, D. Tomás Martín 
Quintana, D. Pedro López Collado, D. Juan Sosa Brito, D. Daniel Verona Hernández 
(Catedrático de Telde) y D. Faustino Heredia Rico. 

Por último al tratar de la celebración de una conferencia que solicitó dar el 
Capellán de Aviación D. José Arenas en días sucesivos, se aceptó ceder el Salón para 
dicho fin. 

20-VII-1.941. Junta General. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. 
Asisten 61 socios. Es elegido el nuevo Vicepresidente D. Luis González Alonso, por 38 
votos. 

18-VIII-1.941. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. 
Se les concede el alta a: D. José M. Marrero Ríos, D. Miguel Umpierrez Carreño, D. 
Patricio de la Nuez y D. Juan Brito Mellan. 

18-IX-1.941. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. 
Son ingresados como socios, por reunir las condiciones que exigen nuestro Reglamento 
los señores siguientes: D. Manuel Pulido Amador, D. Wenceslao Zerpa González, D. 
Amado Ortega Marrero, D. Antonio González OJeda, D. Juan Marrero Rocha 
(Abogado), D. Juan Jiménez Medina, D. Juan Suárez Rodríguez, D. Antonio Ruiz 
Amador y D. Francisco González Martín. 

11 -X-1.941. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. Son 
ingresados como socios de número por reunir las condiciones fijadas en nuestro 
Reglamento: D. José Gil Betancor, D. Raimundo Sánchez Aladro y D. Manuel Sánchez 
Macias. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Comunicarle al Sr. Conserje, que en lo sucesivo la habitación destinada para 
Secretaría, no sea frecuentada por ningún socio, exceptuando cuando tengan que hacer 
uso de la misma de escritorio, debiendo por tanto permanecer cerrada. 

Hacer un inventario de todo lo que sea factible de valor en esta Sociedad, para que 
reconocido por el Sr. Conserje, sea responsable de ello. Autorizar al Sr. Presidente, para 
que pueda gratificar, caso de ser necesario, hasta con la cantidad de CIEN pesetas, a los 

señores Suárez León y Manuel Peñate, con motivo del concierto que dará mañana, día 

doce en este local. 

Nombrar a D. Luis González Alonso, encargado del servicio de este Local en 
cuanto a la higiene del mismo, y que tome las medidas que crea conveniente para el 
mejor funcionamiento del mismo. Y por último se acordó la celebración de un Baile de 
Amistad, para el próximo día 19. 

5-Xl-1.941. Junta Directiva. Preside D. Luis González Alonso Vicepresidente.
Asuntos varios. Luego fueron dados de alta, por así haberlo solicitado: D. Juan Franco 
Artiles, D. Manuel Ceballos Ortega, D. Antonio Mireles y D. Antonio L. Rodríguez. 

Visto los partes presentados por el Sr. Conserje a esta Junta en los cuales se da 
cuenta de que el socio D. José Suárez Torres, ha roto una mesa de las que se encontraban 
en el recibidor y de una silla rota en una de la habitaciones de juego, por el socio D. 
Miguel Umpierrez González, las cuales han sido reparadas, cuyo coste ha sido, cuatro 
pesetas la mesa y tres pesetas la silla, acordando esta Junta, pasarle oficio a ambos para 
que, hagan efectivas dichas cantidades y advirtiéndoles que en lo sucesivo miren mejor 
el mobiliario de la Sociedad. 

Así mismo, se acordó que en lo sucesivo no se hagan pagos a los acreedores de 
esta Sociedad, sin previo acuerdo del Directorio. 

Luego se acordó darle un voto de confianza al Sr. Presidente de Recreo, para 
organizar los Festejos de San Gregorio. 

Se acordó también rogarle al Sr. Cantinero, que de ser posible, pusiese dos 
muchachos la noche del Baile de San Gregorio, para servir a las mesas del traspatio, 
instaladas en el mismo, para dicha noche. 

4-XIl-1.941. Junta Directiva. Preside D. Luis González Alonso. Asuntos varios.
Luego fueron admitidos como socios los siguientes señores: D. Antonio Ojeda Suárez, 
D. Francisco Cabrera Zurita, D. Juan Ramos Marrero, D. Manuel Ascanio Pérez, D.
Lorenzo Artiles Morales, D. José González Villavicencio, D. Matías Jiménez Amador,
D. Víctor Santis Vedune, D. Manuel Pérez Reyes, D. Benito Fernández Botosi, D.

Emilio Iglesias Prieto, D. Adolfo Armas García, D. Florencio Alvarez González, D.
José Caballero Velazco, D. Alicia García Clemente, D. Carmelo Romero Hernández,

D. Agustín García Longe, D. Victoriano Hernández Cerpa, D. Francisco Rodríguez

Monroy, D. Francisco Suárez Medina, D. Manuel Pércz Romero, D. Gregorio Mireles
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

Rodríguez, D. Miguel Suárez Sánchez, D. Francisco Martín Saavedra. D. Cristóbal 
García Martel, D. José Medina Cabrera, D. Manuel Ojeda Falcón, D. José Valido 
Santana, D. Matías Jiménez Mariano, D. Francisco López Rocha, D. Francisco Suárez 
Suárez, D. Antonio Cabrera Garabito, D. Juan Hernández Sánchez, D. Teodoro Falcón 
Suárez, D. Juan Martín Martín, D. Domingo González Moreno, D. Cesáreo Rodríguez 
Vega, D. Manuel Ramos Ramírez, D. Calixto Soto Martín, D. José Sosa Santana, D. 
José Navarro González, D. Luis Ramos Alonso, D. Manuel Calderín Silva. 

Acto seguido se acordó de aplazar el Baile Reglamentario del día 8 del actual, 
para el día 14 del mismo, ya que el 8 se celebrará una verbena que está anunciada en la 
Plaza de San Juan. 

14-XII-1.941. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios. 
Seguidamente se da lectura de los oficios presentados por varios señores que han 
solicitado el ingreso en este Centro, y una vez informado que reúnen condiciones 
estipuladas en el Reglamento, se aprueba su pertenencia a esta Sociedad a los siguientes 
señores: D. Gaspar González Ramos, D. José Quintana Batista, D. Francisco Fleitas 
Domínguez, D. Manuel Pérez Araña, D. Ruperto Pérez y Pérez y D. Juan Ramírez 
Melian. 

21 -XII-1.941. Junta Genera!. Preside D. José López Jiménez. Asisten 138 socios. 
Asuntos varios. 

Elección de cargos para el próximo año de 1.942. Presidente D. José López 
Jiménez, Vicepresidente D. Juan Monzón Santana, Secretario D. Juan Ortega Santana, 
Vicesecretario D. Juan Pérez Betancor, Tesorero D. Juan Betancor Monzón, 
Interventor D. Fernando Martín Ruiz, Bibliotecario D. Honorio Monzón Mayor, 
Vocales: D. Francisco Betancor López, D. Miguel Macias Umpierrez, D. Fernando 
Alemán Martín, D. Antonio Alemán Martín, D. Juan Monzón Suárez. 

Comisión Fiscalizadora: D. José Noble Ortiz, D. Juan Domínguez Jorge y D. 
Santiago Cáceres Amador. 

5-1-1.942. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Santana Vicepresidente. 
Asuntos varios. Acto seguido fueron admitidos como socios D. Bernardo Benit^z y D. 
Manuel Araña López. 

Pérez Betancor, toma la palabra sobre el comportamiento de los señores socios y 
la decisión del Vocal de Semana, según él y el resto de la Junta, el vocal de Tumo en lo 
sucesivo ha de rendir ante las quejas que surjan a la Directiva y el Conserje quedará bajo 
la orden de dicho, durante su servicio. 

Se toma en consideración la propuesta de D. Femando Martín Ruiz, de adquirir 
paño para la mesa de Billar y se acuerda autorizar a D. Francisco Betancor López, para 
que aprecie la calidad del mismo, y de inmediata cuenta a la Junta Directiva de ello. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA. RECREO Y DEPORTES •... . 

Se trata del Baile que ha de celebrarse el día de Reyes por la noche y festejo 
infantil por la tarde. se acuerda obsequiar a los hijos de los señores socios con varios 
regalos, invirtiendo en ello la cantidad de 82'75 pesetas. 

Dada la abundancia de asuntos a tratar en esta sesión y la falta de tiempo para ello, 
se levantó esta quedando suspendida, para continuarla el día 8. 

Continuada el día 8, la sesión suspendida el día 5 del presente mes, se pasa a tratar 
de los asuntos pendientes. 

Fue acordado volver a celebrar Junta el lunes día 12, por tratar de asuntos de gran 
interés. 

12-1-1.942. Junta Directiva. Preside D. José López Jiménez. Asuntos varios.
Leídos los oficios presentados por los interesados que solicitan ser admitidos como 
socios, fueron aprobados para su ingreso a los señores: D. Isidro Batista Ramos y d. 
Domingo Collado Moreno. 

Dada lectura al escrito presentado por el Conserje de esta Sociedad, pidiendo 
entre otras ventajas, el aumento de sueldo en la cantidad que se estime conveniente. A 
ello, D. Juan Monzón Suárez, propone se nombre una Comisión encargada de 
informarse en la Delegación de Trabajo, las horas de trabajo a que ha de ajustarse el 
peticionario, y sueldo justo debe percibir, además queda acordado que en las noches de 
Baile, el Conserje no puede tomar parte en los festejos que se celebre. 

29-I-1.942. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Accidental
mente. Asuntos varios. 

Después de leído el oficio recibido del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la 
Provincia, ordenando cesen en sus cargos el Sr. Presidente de esta Sociedad y los 
vocales 4º y 5º de la misma, aquel hace entrega de dicho cargo e igualmente lo hacen 
estos, comunicándose anteriormente a ambos la destitución. 

Inmediatamente se le comunica al Sr. Vicepresidente, sustituya al Presidente en 
su cargo, hasta que sea designado el nuevo Presidente en la próxima Junta General. 

Se acuerda celebrar Junta Directiva el dia 3 de Febrero y General para el día 8 del 
mismo mes, con el fin, de en esta última, proceder al nombramiento de nuevo 
Presidente y vocales 4º y 5º. 

3-II-1.942. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Santana, accidentalmente.
Asuntos varios. Luego son ingresados como socios, por creerlo capacitados para ello: 
D. Juan Marrero Alonso, D. Juan Marrero Sosa, D. Luis Calderín Monzón, D. Juan
Suárez Hernández, D. José Macias Socorro, D. José Sosa Santana, D. José García
Suárez, D. Carlos Rodríguez, D. José Naranjo Suárez, D. Juan Hemández Santana, D.
Esteban López Naranjo. D. Fernando Rodríguez Suárez. D. Ismael Falcón Baez, D.
José Alemán Pérez y D. Juan Gil Oliva.
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Se acuerda oficiar al socio D. Gregorio Mire les. con el fin de que procure observar 
mejor conducta dentro del local social, en evitación de tener que proceder en forma 
poco satisfactoria. 

8-II-1.942. Junta General Extraordinaria. Preside D. Juan Monzón Santana. Con
penniso de la Primera Autoridad de la Provincia. Asisten 109 socios. 

Acto seguido, para complementar la orden del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la 
Provincia, disponiendo el cese y reemplazo por otros, de tres elementos de la Directiva. 
Se da cuenta a la Junta General de ella y se procede a la elección de los que en 
sustitución han de obtener dichos cargos. 

Es elegido Presidente D. José Castro Castro, por 66 votos. 4º vocal, es elegido D. 
Ignacio Cáceres Amador y 5º 

vocal, D. Francisco Mayor Falcón. 

18-11-1.942. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Santana. Asuntos varios.
Toma posesión de sus cargos D. José Castro Castro. en la Presidencia. D. Ignacio 
Cáceres Amador como 4º Vocal y D. Francisco Mayor Alonso corno 5º Vocal. 

El Conserje da cuenta de que el socio D. Cristóbal Betancor Medina, se encuentra 
al descubierto con esta Sociedad, con la cantidad de 8 pesetas importe de varias partidas 
de Billar, por lo que se acuerda ponerle oficio. 

5-IIl-1.942. Junta Directiva. Preside D. José Castro Castro. asuntos varios. Al
tratar del caso ocurrido el día 16 del presente. en el que los socios D. José Calderín 
Monzón, D. Cannelo Betancor Martel. D. Francisco Florido Morales. D. Santiago 
Alemán de la Nuez y D. Patricio de la Nuez Calderín. intervinieron en arrojar al suelo 
varias cartas del juego de barajas. 

Esta Directiva después de tornar declaración a los mismos y deducir que. no hubo 
intensión de desprecio a los útiles de esta Sociedad, acuerda se le oficie a dichos 
señores, con la advertencia de que quedan sin efecto el expediente instruido, serán 
expulsados de esta Centro, si diesen lugar a otro caso análogo. 

A continuación se dio lectura a los oficios presentados por varios individuos que 
han solicitado el ingreso en este Centro y se admiten a los siguientes señores: D. José 
Ojeda Medina, D. Pedro Va/cancer de las Casas, D. Manuel Macias León, q. Miguel 
Ruiz Rodríguez, D. Juan Luis Pernan, D. Miguel Lamara Carrasco. D. A. Gutiérrez 
Medina, D. Francisco Valerón Hernándcz. D. Enrique Angulo Galván. 

6-IV-1.942. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Santana. Asuntos varios.
Fueron admitidos corno socios D. Rafael García y D. Juan Sánchez Luna. 

En la sesión de este día, el Conserje da cuenta a la Junta reunida de que D. Antonio 
Herrera Florido y D. Cesáreo Suárez. le han dicho que D. José Alemán Jiménez, 
menoscabara a la Religión, dirigiendo palabras contra ella. Tenida en cuenta esta 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

denuncia formulada verbalmente, la Directiva acuerda instruir expediente a la causa y 
citar al denunciado y a los denunciantes para una vez oídos acceder al correctivo 
correspondiente si diera lugar. 

8-V-1.942. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López, accidental
mente. Asuntos varios. Dada lectura de varios oficios presentados por individuos de 
esta localidad, que interesan ser admitidos como socios, se le concede el ingreso a D. 
Manuel Suárez Suárez, D. Juan Hemández Gatindo y D. Manuel Amador Rodríguez 
(Alcalde de Telde y Delegado del Gobierno en la Isla de Fuerteventura). 

Se dio lectura a una denuncia presentada por el socio D. Juan Martín Ruiz, en la 
que manifiesta se queja ante.esta Junta de que los socios D. Juan Jiménez Calderín, D. 
Cannelo Betancor Martel, D. Miguel Ruiz Melian y D. Jorge Calderín Ribero, lanzaron 
piedras contra la cantina donde trabaja, desde una ventana de este Centro, hiriendo a su 
empleado. Esta Junta teniendo en cuenta esta denuncia que antecede, acuerda requerir 
a los mencionados socios, para que una vez oídos, se les impongan la corrección a que 
hubiera lugar. 

El mismo socio anterior, prejenta otra denuncia contra Juan Hernández Estevez, 
acusándole, de que abusando de confianza del local se orinó en la cantina, junto al 
mostrador de la misma el día l l de presente mes, a las I O de la noche. 

Se acuerda que este hecho deshonesto, como lo es el cometido por el socio 
Hernández Estevez, y por ser además desfavorable al buen proceder de todos y a la 
moralidad social, se cite a dicho Sr. para que se le haga saber su conducta y 
comportamiento de aquella noche, percibiéndole de una sanción después de oír las 
declaraciones de los socios D. José Betancor Monzón, D. Antonio León Rodríguez y D. 
Miguel Mayor Alonso, que según el denunciante, pueden esclarecer el hecho. 

l 2-V-1.942.Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López, accidental
mente. Asuntos varios. Fue leído el oficio presentado por el Conserje D. José Santana 
Alonso y que dirige a esta Directiva, solicitando el cese de su hijo Silvestre por tener 
que ingresar en el Ejército, a prestar su servicio Militar, rogándole a su vez, que sea 
admitido su otro hijo Francisco en sustitución de aquel. Examinando y estudiando 
detenidamente este asunto, se acuerda darle admisión provisional, por si su servicio se 
estimase útil para este Centro. Quedó acordado invertir la cantidad de 380 pesetas de la 
Caja de esta Sociedad, en el pago de los prestamos que de 25 y 50 pesetas, hicieron 
voluntariamente varios socios a la misma. 

l 7-VI- l .942. Junta Directiva. Preside D. José Castro Castro. Sesión
Extraordinaria. Asuntos varios. 

Inmediatamente el Sr. Presidente manifiesta a los miembros de la Directiva, que 
D. José Navarro Déniz, se queja de que ha sido deteriorada una revista de las que se
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

reciben en este Centro. 
Esta Junta siempre en guardia de la buena marcha del Centro. tiene en cuenta la 

queja expuesta por D. José Navarro y acuerda se fije una aviso llamando la atención a 
los socios, con el fin de que se abstengan de estropear los periódicos y revistas que se 
reciban, así como facultar a los mismos, para que den cuenta inmediatamente cuando 
presencien y supieran que alguien haya deteriorado todo o parte de un periódico, revista 
o cualquier otra propiedad del Centro, empleado para la lectura como medio de
ilustración.

Dada lectura a oficios que han presentado varios individuos que aspiran ser 
admitidos como socios, esta Directiva, después de informarse de la conducta de cada 
uno y de tener conocimiento de que han satisfecho la cuota exigida como ingreso, no 
haya inconveniente en permitir el ingreso a los siguientes, los cuales quedan desde esta 
fecha considerados como socios: D. Juan Jiménez Betancor y D. Jerónimo Betancor 
Morales. 

Después de hacer una consideración sobre el motivo que dio lugar a que esta 
Directiva tomara en sesión anterior al acuerdo de no permitir el uso del aparato receptor 
desde las 20 a las 22 horas, se acuerda puedan tocar dicho aparato en las horas que se 
prohibió, quedando así anulado y revocado el acuerdo de aquella sesión, ya que se 
prohíben las discusiones. 

D. Juan Monzón Santana, propone se solicite de la Alcaldía de esta Ciudad, que
se facilite el horario por oficio del cierre de estos Centros por la noche. 

D. Juan Ortega Santana, teniendo en cuenta los conocimientos que las tareas
habituales de la mayor parte de los socios exigen, la evolución habida en el Arte, 
Trabajos Manuales y ocupaciones de tipo industrial y la necesidad de combatir la 
ignorancia profesional del artesanado, propone que se adquieran varios manuales de los 
oficios más practicados en esta localidad, que como consultorio, oriente e ilustre sobre 
los trabajos modernos. Atendiendo a la propuesta quedó acordado. 

6-VII- J .942. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Santana. Accidentalmen
te. Asuntos varios. Queda acordado la Tarifa en el juego de naipes, en la cantidad de 
0'50 pesetas, por cada jugador y baraja nueva. 

Habiéndose acordado la prohibición de los menores en esta Sociedad, durante las 
horas de la noche, se estimó necesario, fijar una aviso de tal acuerdo, para conocimiento 
de los afectados por ello y el de sus padres. Vista esta propuesta que hace ante la Junta 
el Sr. Presidente de hecho, queda este autorizado para que pueda cambiar los discos 
deteriorados por otros nuevos. 

Leído el oficio presentado por el Sr. Vicepresidente, por el cual expone la 
necesidad de disfrutar una larga temporada de baja, se acepta la petición de dicho Sr. por 
considerarla indispensable por motivos propios y comprobado. 

Son admitidos como socios de ingreso, los siguientes señores: D. Leonardo 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Peñate Henríquez y D. José Jiménez Ramírez. 

1-VIIl-1.942. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Santana. Asuntos varios.
Son admitidas las altas solicitadas por los siguientes señores: D. Eugenio Falcón, D. 
Francisco Santana López, D. Francisco Fleitas y D. Francisco Ojeda Medina. 

Leído el oficio de D. Pedro Betancor Monzón, se acuerda conceder al mismo, un 
plazo de quince días, para que este pueda satisfacer su débito en concepto de cuotas 
atrasadas. 

Visto el oficio de la Alcaldía de esta Ciudad, referente a la hora de cierre nocturno 
de establecimientos como este, se acuerda besándonos en el, fijar que la hora de cierre 
sea con anticipación a las 24 horas; Ya que la hora de cierre para estos Centros es de la 
una, según nos comunica. 

2-VIII-1.942. Junta General Extraordinaria. Preside D. Juan Monzón Santana.
Asisten 87 socios. Asuntos varios. 

Por el nombre que ostenta esta sociedad, debe de guardarse luto en la misma, 
mientras este el cuerpo presente. 

Es nombrado Vicepresidente D. Santiago León Rodríguez, por 31 votos. Se 
acepta la propuesta de D. Francisco Martín Saavedra, para que no se venda el Piano
Pianola, por 30 votos. 

l 3-VIII-1.942. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Santana. Sesión
extraordinaria. Asuntos varios. Se procede a dar posesión al nuevo Vicepresidente D. 
Santiago León Rodríguez, de confonnidad con el saliente D. Juan Monzón Santana. 

Luego se da lectura a varios oficios presentados por varios señores que desean 
ingresar como socios y no habiendo inconveniente son admitidos: D. Pedro Torres 
Vásquez, D. Ángel Ausejo Peralta, D. Gonzalo sastre Molina, D. Francisco Jiménez 
Barrio, D. José Hernández Pérez, D. Antonio Ramírez Betancor y D. Mariano Gómez. 

3-IX-1.942. Junta Directiva. Preside D. Santiago León Rodríguez, accidental
mente. Asuntos varios. Luego fueron admitidos como socios: D. Agustín Suárez 
Navarro, D. Rafael Pérez Blanco, D. Ernesto Collado Hernández y D. Fernando Castro 
Rodríguez. 

Se da lectura al escrito presentado por el Sr. Presidente de la Comisión 
Organizadora del Torneo de Ajedrez en esta Ciudad y se acordó, donar la cantidad de 
CIEN pesetas a dicha Organización. 

l4-X-1.942.Junta directiva. Preside D. Santiago León Rodríguez. Asuntos 
varios. Sesión extraordinaria. 

Acto seguido se procede a dar lectura a un escrito de el Comisario Provincial de 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Consumo de Lujo, en el cual nos comunica, que nos ha sido puesta 200 pesetas de 
multa, según acta levantada por infracción en los juegos acordándose pagarla y elevar 
recursos al Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda. 

Luego fueron admitidos como socios, los siguientes señores: D. Antonio de la 
Nuez Calderín, D. Antonio Rodríguez Casimiro, D. Carmelo Mireles Valido, D. 
Federico Gil Oliva, D. Fernando Calderín Ribero, D. Francisco Pérez Pérez, D. José 
Quintana Suárez, D. José Calderín Cabrera, D. Lucas Segura Rodríguez, D. Matías 
Jiménez Calderín, D. Miguel Vega Marte!, D. Manuel López Santana, D. Ramón 
Martfnez Muñoz, D. Santiago Galindo Alejandro, D. Santiago Martín Saavedra y D. 
Tomás Benitez Santana. 

Luego teniendo conocimiento esta Junta del mal comportamiento de algunos 
señores socios, se le impuso un correctivo de tres meses al socio D. José Ruiz Ascanio; 
por formar escándalos en estado de embriaguez en el Salón, la noche del cuatro del 
actual. 

7-XI-1.942. Junta Directiva. Preside D. Santiago León Rodríguez, Asuntos
varios. Acto seguido son admitidos como socios por así haberlo solicitado: D. Miguel 

Santana Domfnguez, D. José Trujillo Benitez, D. Feliciano Rodríguez Socorro, D. 
Tomas Umpierrez Peñate, D. Felicarpo Fernández Arias, D. José Santana Robaina, D. 
Pedro Rodríguez Oliva, D. Miguel Jerez Martín, D. José Gon1,ález Brito, D. Andrés 
Ribero Benitez, D. Gregorio García Ojeda, D. Francisco García Verona, D. Domingo 
Brito Suárez, D. Miguel Torres Jiménez, D. Carmelo Martel Ribero, D. Serafín Díaz 
Rodríguez, D. José Hernández Gal indo, D. Arturo Mendizaval Crebilla, D. Cesar Díaz 
Grande, D. Manuel Almenara Ramírez, D. Juan Cesar Garrido. D. Tomás Ojeda Oliva. 

En vista de los próximos festejos a celebrar por esta Sociedad, el próximo día 17, 
Festividad de San Gregorio, se acordó suspender dicho día toda clase de juegos, a las 
diez y nueve horas. 

25-XIl-1.942. Junta General. Preside D. Santiago León Rodríguez. Asisten 115
socios. Asuntos varios. 

Se procede a elegir la nueva Junta Directiva, siendo nombrado Presidente D. José 
Betancor Herrera, Vicepresidente D. Antonio León Rodríguez, Secretario. D. Juan 
Pérez Betancor, Vicesecretario D. Arcadio Jiménez Artiles. Tesorero D. José Morales 

Sánchez, Interventor D. Femando Martín Ruiz, Bibliotecario D. Pedro Martín 
Saavedra, Vocales: D. Francisco Betancor López, D. Manuel Betancor Naranjo, D. 
Juan Verona Hernández, D. Pedro Suárez Torres y D. Juan Jerez Martín. 

Comisión Fiscal de cuentas: D. Juan Monzón Santana y D. Domingo Suárez 
Sánchez. 

4-1-1.943. Junta Directiva. Preside D. Santiago León Rodríguez. Asuntos varios.
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

D. Santiago León Rodríguez hace entrega de la Presidencia a D. José Betancor
Herrera. 

Luego fueron ingresados por haberlo solicitado y reunir las condiciones que exige 
nuestro Reglamento D. Antonio Viera Ortega, D. Antonio Pérez García, D. Cesáreo 
Suárez Medina, D. Francisco Alejandro González, D. Federico Míreles López, D. 
Gennán Míreles Monzón, D. Juan Torres Nuez, D. Juan García Q., D. José Placeres 
Martel, D. Juan Santana Suárez, D. Manuel Sosa Medina, D. Manuel Velázquez, D. 

Pedro Martín Hemández, D. Rafael Calderín, D. Tomás Martín Barroso, D. Pedro 
Cabrera Zurita, D. Juan Medina Galindo, D. Juan sánchez Quintana, D. Isidoro 
Hernández Hemández, D. Francisco Suárez Ojeda, D. Antonio Falcón Ramos, D. 

Antonio Guedes M., D. Cristóbal Macias Martel. D. Francisco Gil. 
Así mismo, se acuerda destinar 50 pesetas para la compra de juguetes, que se han 

de repartir en el Baile Infantil, que se ha de celebrar el próximo día 6, Festividad de 
Reyes. 

4-11-1.943. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Son aprobados como socios: D. Francisco Ramfrez Calixto, D. Juan Cano

Perdomo, D. José López Collado, D. Martín Otero de Castro Figueroa (Capitán del 
Ejército y Jefe de la Policía Municipal del M.l. Ayuntamiento de Telde), D. Benito 
Santana Robaina, D. Domingo Sánchez Quintana, D. José Medina Ortega, D. Miguel 
Mena Cabrera, D. Juan Guzmán Galindo, D. Francisco Sosa Hernández, D. Antonio 
Santana Peña, D. Francisco Sánchez Batista, D. Santiago Alejandro Martín, D. 
Francisco Torres Yedra, D. Francisco Rodríguez Santana, D. Francisco Robaina 
Padrón, D. Juan Vásquez B. y D. Federico Robaina Ojeda. 

El Sr. Presidente da cuenta a la Junta de que el día 7 del pasado Enero procedió a 
la expulsión del socio Hipólito Rodríguez Suárez, por haber intentado atentar contra él 
la noche del Seis en el salón de Bailes, la Junta aprueba esta decisión y acuerda al mismo 
tiempo separar a los socios D. Eugenio Falcón Martín y D. Juan Rodríguez Santana, por 
la citada noche, frecuentar el Salón con objetos no propios de esta clase de espectáculos. 

5-Ill-1.943. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Barrera. Asuntos varios.
Al socio D. Santiago Galindo Alejandro, le fue impuesto otro correctivo de tres

meses, por falta de comparecencia ante esta Junta, habiéndose citado oportunamente. 
Ingresado como socio O.Francisco Calpena García y expulsado por falta de pago 

lo fue D. José Collado Monroy. 

9-XI-1.943. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.

Ingresado Como socio lo fue por haberlo solicitado D. Francisco Amador
Amador. 

Teniendo en cuenta la Festividad del Patrono San Gregorio, que se celebra en este 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Distrito, el próximo día 17 y con el fin de dar más comodidad a todos los señores socios 
y familiares, que asisten al Baile, la Junta Directiva acuerda, suspender toda clase de 
juegos, la citada noche del día 17, a partir de las 19' 30 horas, quedando el piso alto 
distribuido en la fonna siguiente: Las cuatro habitaciones de la lateral izquierda, 
empezando a contar desde el fondo, a disposición de la cantina y Bar; las tres 
habitaciones que dan al frontis a disposición de los señores socios, que deseen dedicarse 
a la tertulia;y la Terraza y Salón de Billar, destinada a Baile. 

También se acuerda destinar para los gastos de festejos de dicho día la cantidad 
de 800 pesetas. 

22-XI-1.943.Junta General Extraordinaria. Preside D. José Betancor Herrera.
Asuntos varios. Asisten I07 socios. 

D. Daniel Ramos Padrón (Maestro), hace uso de la palabra y manifiesta que le
parecía bien el acuerdo de la Directiva y que debían tener en cuenta el buen servicio que 
presta el Sr. Martín y que un aumento exagerado de la Renta, iba a perjuicio de la 
Sociedad, es decir, de los socios, pues este exceso de Renta tendría que sacarseles a los 
consumidores. A continuación pidió que se llamara al Sr. Arrendatario, para que 
manifestara si estaba de acuerdo con lo propuesto por la Directiva. 

D. Daniel Betancor Herrera, manifestó en nombre del Sr. Martín, el cual se
hallaba presente, que estaba de acuerdo; si en vez de los 5 años de arrendamiento fueran 
7. 

D. Daniel Ramos Padrón se adhiere a la proposición del Sr. Betancor Herrera.
El Sr. D. Francisco Ortega Santana, hizo uso de la palabra y dio a conocer a

petición de varios socios, el coste de la obra, esto es, unas Tres mil pesetas. Y por tanto, 
el también pedía que la Junta General debía conceder los dos años más, que pide el Sr. 

Betancor.Se acordó por unanimidad, conceder al Sr. Martín el arrendamiento de la 
Cantina según el estudio presentado por la Junta Directiva. 

9-XIl-1.943. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Luego fueron ingresados como socios por reunir las condiciones necesarias para

ello, los seftores: D. Julio Naranjo Suárcz, D. José Pulido Oliva, D. Antonio López 
Suárcz y D. Faustino Arias Cumiel. 

Luego se le dio lectura a un escrito de D. Miguel Suárez Suárez en el cual 
comunica a esta Junta, que examinado el socio D. Santiago Alemán Jiménez, resultó 
acto para tocar el Piano, por lo que se acuerda comunicarselo a dicho individuo, 
haciéndole presente que será responsable a cuantas roturas se puedan producir en el 
Piano, durante sus entrenos. Luego se le dio lectura a varias invitaciones de la Alcaldía, 
Cura Párroco, Sociedad de la Unión y otras Sociedades, para distintos festejos y 
procesiones de San Gregorio. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

1 9-Xll-1.943. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera, asisten 94 socios. 
Asuntos varios 

Elección de cargos para el próximo año 1.944. Salieron los señores siguientes: 
Presidente D. Francisco Betancor López, Vicepresidente D. Miguel Macias Umpierrez, 
Secretario D. Juan Pérez Betancor, Vicesecretario D. Agustín Silva Hernández 
(Funcionario Municipal), Tesorero D. Juan Ortega Santana, Interventor D. José 
Morales Sánchez, Bibliotecario D. Arcadio Jiménez Artiles, Vocales: D. José Ortega 
Santana, D. Juan Jerez Martín D. Ignacio Cáceres Amador, D. Manuel Betancor 
Naranjo y D. Juan Verona Hernández. 

Comisión Fiscal de Cuentas: D. Daniel Ramos Padrón, D. Pedro Martín Saavedra 
y D. Juan Galindo Suárez. 

7-1-1.944. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Ingresado como socio los fueron: D. Manuel Santana Macias y D. José Sosa

González. 
Acto seguido el Sr. Betancor Herrera, procede a dar toma de posesión en la 

Presidencia a D. Francisco Betancor López y a los demás miembros, deseándoles 
muchos exitos en sus respectivos cargos en bien de la Sociedad. 

Inmediatamente quedó reunida la Junta, bajo la Presidencia de D. Francisco 
Betancor López y tomaron los siguientes acuerdos: Autorizar a D. Agustín Silva 
Hemández, para que lleve a efecto el Campeonato de Billar, que propone a la Junta. 

Proceder a la adquisición de un fichero para la organización de una Registro de 
todos los socios y para luego poner en práctica el Carnet de Socio. 

El Sr. Presidente presenta denuncia contra el socio D. Gregorio Santana López, 
por manifestaciones hechas al Conserje el día 8 del pasado Diciembre, que dentro del 
Salón de Bailes, existían Prostitutas; acordándose se le oficie a dicho Sr. para que en la 
próxima sesión de esta Junta, se digne aclarar el asunto. 

3-11-1.944. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. 

Leída que fue el acta anterior, es aprobada por unanimidad, teniéndose en cuenta 
que el cambio de la bomba, o sus gastos, corren de cuenta del Sr. Martín Ruiz y no por 
mitad, como se hizo constar en el acta anterior. 

Se autorizó a D. Lucas Barrera segura, para hacer uso del aparato de Radio, según 
está ordenado. 

También se acordó continuar con la suscripción a la Revista «GOL•. Así mismo, 
hacer proyecto para la traída del agua, con atención a la propuesta de D. Pedro Monzón 
e igualmente la instalación de dos vasijas para los inodoros (Hoy se llaman W.C.). 

También se acordó separar del seno de la Sociedad a D. Gregorio Santana López, 
puesto que se ha negado a demostrar lo manifestado por el mismo, el día 8 de Diciembre 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

último, al Conserje. 
Con arreglo a petición del Sr. Bibliotecario, se le conceden un presupuesto para 

libros de 25 pesetas mensuales. 
Los precios para los juegos quedan en los siguientes tipos: Dominó al interés O' 15 

por jugador. Tresillo 0'30 por jugador, Subastado ídem que el Tresillo, 20 en copas, lo 
mismo y Billar 60 céntimos hora, los demás juegos sin interés, nada. 

Compra una gorra uniforme al Conserje. Así mismo, comprar tres premios para 
los que resulten Campeones en las tres categorías del Campeonato de Billar, organizado 
por este Centro. 

9-III-1.944. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. Queda acordado que en lo sucesivo, el aparato de Radio, puede estar conectado, 
mientras la Emisora de Las Palmas esté trasmitiendo. 

Queda aprobado un presupuesto para adquirir una mesa destinada al juego del 
Ping-Pong y cuyo coste aproximado es de 300 pesetas. 

Fueron ingresados D. Juan Macias Calderín. Se acuerda comprar 6 discos para la 
Pianola. 

8-XI-1.944. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. 

Ingresados como socios lo fueron: D. Domingo Suárez Marte], D. Juan Dorta 
Hernández, D. Pedro Cabrera Hernández y D. Carmelo Ramírez S .. 

Como en años anteriores se acuerda, invitar al Sr. Alcalde y otras autoridades, a 
los Festejos de San Gregorio. 

9-XII-1.944. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. 

Ingresado como socio lo fue D. Antonio Gutiérrez Tovar. 
Luego se acuerda gratificar a los Conserjes, con motivo de la festividad de 

Navidad. 

l 7-XII-1.944. Junta General. Preside D. Francisco Betancor López. Asisten 144
socios. Asuntos varios. 

Son elegidos los nuevos Directivos para el año l .945. los siguientes: Presidente 
D. Francisco Betancor López, Vicepresidente D. Miguel Macias Umpierrez, Secretario
D. Juan Pérez Betancor, Vicesecretario D. Agustín Silva Hernández. Tesorero D. Juan
Ortega San tan a, Interventor D. Ignacio Cáceres Amador, Bibliotecario D. José Morales
Sánchez, Vocales: D. Juan Jerez Martín, D. Manuel Betancor Naranjo, D. Antonio
Betancor Baez, D. José Ortega Santana y D. Manuel Betancor Montesdeoca.

Comisión Fiscal: D. Pedro Monzón Santana, D. José Alemán Jiménez y D. Daniel 
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El Sr. Presidente de La Fraternidad D. Francisco Betancor Jerez, Brindando a los señores socios con 
Coñac Domecq, que representa su hermanos D. José Betancor Jerez. 
Pepito el Conserje. D. Raimundo Macías Umpiérrez (Q. E. D.). D. Antonio Suárez Macías. 
D. Antonio Monzón y otros.
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Ramos Padrón. 

23-1-1.945. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. asuntos
varios. 

Acto seguido fueron nombrados como socios: D. Félix Santana Artilcs, D. 
Manuel Uche Clemente, D. Pablo Feijoo Gonzálcz, D. Antonio Martín Hernández y D. 
Rafael Martín Hernández. 

Se dio lectura a un escrito del Sr. Alcalde de este Municipio, trasladando otro del 
Excmo. Sr. Gobernador Civil. donde comunica el cese del 5º Vocal nombrado D. 
Manuel Betancor Montesdeoca, interesando se le de cuenta del cumplimiento de esta 
orden. así como el nombramiento del que oportunamente sea designado. 

Seguidamente se da lectura a las correspondientes invitaciones; por la nueva 
Directiva de las Sociedades «Unión Patriótica Agrícola del Calero», «Sociedad 
Instrucción y Recreo del Tabaibal». 

Un escrito de D. Teodoro Falcón Suárez, solicitando autorización para hacer uso 
del Piano, destinado por este Centro a fines de Estudio, se le concede. 

A una denuncia presentada por el Conserje Francisco Santana, contra el socio D. 
José Santana Alfonso, por desaparición de un Dominó el día 16 del actual, que se le 
facilitó para jugar y no lo devolvió, acordándose llamarlo para aclarar el asunto. 

Luego se acordó instalar provisionalmente la Mesa de Billar en la Terraza, a ver 
si da resultado el instalar la de Ping-Pong; donde hoy se encuentra la de Billar. 

16-V-1.945. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. 

El Sr. Morales se queja de haberse llevado la convocatoria circulante a firmar el 
mismo día de su celebración y horas de las veinte y quince; llamado al efecto el 
Conserje, este manifiesta haber ido dos veces el día anterior a su domicilio sin 
encontrarle. 

El Sr. Bibliotecario hizo entrega de una novela titulada «Faycan►>, cuyo Autor D. 
Víctor Doreste, dedicada a este Centro, siendo su importe el de Doce pesetas. 

El Sr. Barrera Segura, propone se haga inventario General del utensilio que posee 
la Sociedad, el cual deberá hacerse de forma que en todo momento resulte al,día, para 
cualquier comprobación que fuese necesaria, siendo esta propuesta aprobada por 
unanimidad. 

También se recordó dar tres asaltos de fecha 17 de junio, 8 y 29 de Julio próximo. 
Causó Alta como socio de número de este Centro D. Bernardo Calzada Rojas. 

l 5-VII-1.945. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. 

Fueron admitidos como socios: D. Juan Muñoz Saavedra, D. José Martín Suárez 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

y D. Francisco Suárez Ramírez. 
Se acuerda comprar un uniforme al Conserje. José Santana Alonso. Queda 

acordado hacer unas modificaciones en la Sala de Baile, con arreglo al proyecto 
presentado por el Sr. Presidenle. 

Se acuerda abonar en lo sucesivo a D. Juan Pérez Betancor (secretario) la cantidad 
de 75 pesetas, en atención al exceso de trabajo que existe actualmente en la Secretaría 
de este Centro. 

l 5-VIII-1.945. Junta Directiva. Preside D. José Betancor López. Asuntos varios.
El Sr. Presidente da cuenta de haber traído un farol, como muestra para encargar

los que se han de instalar en le Salón de Baile, debido a la reforma que se va hacer en 
el mismo y se acuerda dejarlo para instalarlo en el zaguán, siendo su valor el de 35 
pesetas. 

Son ingresados como socios: D. Juan Santana Pulido, D. Antonio López Pérez 
(Ingeniero). D. Juan Oliva Martín, D. José González Martel, D. Manuel Trujillo 
Benitez, D. José Eutimio Pérez Rodríguez, D. Antonio Pérez González. 

A continuación se acuerda comprar una lotería para que los socios encuentren con 
este nuevo entretenimiento y en el cual podrá mediar un pequeño interés, para darle 
aliciente al juego. 

15-IX-1.945. Junta Directiva. Preside D. José Betancor López. Asuntos varios.
Ingresados como socios fueron: D. José Viera Rodríguez, D. Francisco Rodríguez 
Hernández y D. José Jiménez Monzón. 

D. Pedro Cabrera Hernández. solicita se le autorice para tocar el aparato Radio
Gramola de este Centro, siendo autorizado. 

8-Xl-1.945. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. Ingresados como socios lo fueron los siguientes señores: D. Agustín Marrero 
Cruz. D. Francisco Santana Artiles, D. Nicolás Mon1ero Blanco, D. Antonio Sánchez 
Martín, D. Santiago Santana Medina, D. Vicente Sánchez Jorge, D. Francisco Falcón 
Pérez y D. Francisco Hernández Ramírez. 

Se acuerda celebrar un campeonato de Ping-Pong, con el equipo de la «Acción 
Católica», para el cual el Ayuntamiento, cede una Artística Copa para el vencedor. 

Se da lectura a un escrito del Sr. Arrendatario de la Cantina de este Centro D. Juan 
Martín Ruiz, en el cual solicita se le autorice cerrar el Claraboya que da a la misma, 
concediéndose. 

Así mismo se acuerda emplear la cantidad de 50 pesetas, en compra de cintas para 
donarlas en la corrida de Bicicletas, organizada por el Ayuntamiento y ceder el Salón 
de Festejos el próximo día 18, para el concurso de rondallas. 

El Sr. Bibliotecario D. José Morales Sánchez, pide se le entreguen la 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

consignación destinada a la compra de libros y se le ruega lo aplace para el próximo 
mes. 

6-XII-1.945. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. Ingresados como socios lo fueron: D. Antonio Vega Hernández, D. José 
Hernández Ribero, D. Manuel Trujillo Ortiz. D. Cannelo Pérez Ramírez y D. Manuel 
López Ruiz. 

Se acuerda aplazar el baile de la Concepción. para otra fecha, por coincidir la 
fecha con la verbena que se celebrará en Telde, y así mismo. se le encomienda al Sr. 
Presidente de Recreo, gestione la Orquesta para los Bailes de Año Nuevo y Reyes. 

La Presidencia da cuenta del fallecimiento del socio y Ex-Presidente de este 
Centro D. José López Jiménez (q.e.p.d.), ocurrida el día tres del actual, acordándose 
hacer constar en Acta, el sentimiento de esta Junta y disponer la confección de una 
Corona, dedicada por la Sociedad el día que se celebre el Funeral por su eterno 
descanso. 

16-XIl-1.945. Junta General. Preside D. Francisco Betancor López. Asisten 43
socios y otros más. Asuntos varios. 

Se procede al nombramiento de la nueva Directiva para el año 1.946: Presidente 
D. Francisco Betancor López, Vicepresidente D. Miguel Macias Umpierrez, Secretario
D. Juan Pérez Betancor, Vicesecretario D. Pedro Martín Saavedra, Tesorero D. Juan
Ortega Santana, Interventor D. Juan Monzón Suárez, Bibliotecario D. Honorio
Hernández Artiles, Vocales: D. Juan Jerez Martín, D. Manuel Hernández Noble, D.
José Brito Melian, D. Manuel Mayor Campos, D. Domingo González Moran.

Comisión Fiscal: D. SantiagoCáceres Amador, D. Raimundo Macias Umpierrez 
y D. Francisco Luis Toledo. 

6-1-1.946. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos varios.
Acto seguido el Sr. Presidente da posesión a los señores Directivos: D. Honorio

Hernández Artiles, D. Manuel Hemández Noble, D. José Antonio Melian. D. Domingo 
González Mora, D. Manuel Mayor Campos, D. Pedro Martín Saavedra, D. Juan Ortega 
Santana y D. Juan Jerez Martín. que continuaran en sus puestos por haber sido elegidos. 

Se acuerda comprar dos vasijas turcas, tan pronto se liquiden las cuentas 
pendientes con D. Francisco Ortega, por creerlas más prácticas que las que están 
instaladas. 

23-V-1.946. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. 

El Sr. Presidente da cuenta, que por haber observado mal comportamiento el 
socio D. Hipólito Rodríguez Suárez y habiendo ya recibido varias quejas de muchos 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES ..... 

señores, había tomado la detenninación de separarlo del local social y así se aprueba. 
Admitidas fueron las solicitudes de los señores siguientes.: D. Fennín Jiménez 

Valerón, D. Manuel Delgado Pérez, D. Antonio Oliva López, D. Santiago Sánchez y 
Sánchez, D. Juan López Calixto, D. Antonio Melian Santana, D. Agustín Morales 
Marrero, D. Manuel Morales Marrero, D. Femando Jiménez Monzón y D. Domingo de 
la Guardia Martín. 

20-VI- 1.946. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. 

Luego se da lectura a la resolución del Sr. Delegado del Trabajo, en la que 
condena a esta Sociedad, al pago de diferencias de salarios a los señores Conserjes en 
la siguiente cantidad: D. José Santana Alonso con 2.375 pesetas, D. Francisco Santana 
Santana, con 400 pesetas y Doña Candelaria García Vega, con 430 pesetas, como así 
mismo el subsidio familiar, vejez y enfennedad ya depositados, perdonando la multa de 
l 75 pesetas, impuesta por falta de cotización, la Junta queda enterada y se acuerda
hacerle efectivo, lo más pronto posible, con arreglo a la situación económica del
Centro.

Luego visto los hechos que lo motivaron, se acuerda ponerle una mes de 
correctivo a partir de la fecha a D. Antonio Calderin de la Nuez y D. Antonio Calderin 
Castro, por jugar de mala manera; también se le impuso tres meses a D. Juan Suárez 
Hemández, por mal vocabulario o insulto. 

Ingresado lo fue: D. Francisco Cabrera Quevedo. 
Luego se llama a los Conserjes y se les da el resultado de la junta, en cuanto a las 

diferencias, adelantándose mil pesetas a D. José Santana Alonso y saldando las demás 
diferencias, por los cuales se extienden los correspondientes justificantes. 

20-VIII-1.946. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos

varios. 
Seguidamente la Presidencia infonna a la reunión de los motivos de carácter 

administrativo, por lo cual no se efectuó la correspondiente gestión el pasado mes de 
julio. 

Ingresado lo fueron D. Diego Falcón Calderín, D. Ramiro López Alemán, D. 
Narciso Ribero Navarro, D. Isidro González Brito, D. Ventura Dávila de la Vega, D. 
Antonio Sosa Aguiar, D. José Jiménez Calderín, D. Sebastian Monzón Amador. D. 
Rafael Castro Suárez, D. Eugenio Falcón Calixto, D. Gaspar Santana Peña, D. Antonio 
Benitez Méndez, D. Francisco Míreles López y D. José Tejera Santana. 

Acto seguido se acuerda hacerle al Conserje, una pequeña entrega a cuenta de su 
deuda, con motivo de haberlo solicitado. 

20-X-1.946. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

varios. Se da lectura a un informe del Excmo. Ayuntamiento de Telde, en el que solicita 
la Sala de Espectáculos para celebrar una exposición para exponer nuestros productos 
manufacturados de los artesanos de esta localidad, lo que accedemos. 

Oficiar a D. José Navarro Déniz, para que proponga la Pantalla y bombilla que 
alumbraba el Billar, que rompió, en el plazo de 8 días, bajo pena de expulsión. 

Expulsar a D. Juan Carreño León, por su mal comportamiento y proceder en esta 
Sociedad. 

Donar una copa para partido de fútbol que se ha de celebrar dentro de la fecha de 
17 de Noviembre al 24 del mismo mes, entre los Club «Los Picachos» y «C.D. Telde». 

5-XII-1.946. Junta Direcüva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos 
varios. 

Se da lectura a un escrito de D. Luis González Alonso, solicitando ser readmitido 
como socio de número de esta Sociedad; lo que se accede con la condición de pagar los 
recibos que adeuda en este Centro. 

El Sr. Bibliotecario propone la compra de libros: Cuerpo y Alma y Historia 
Canaria, aprobándose dicha proposición. 

Es admitido de socio D. Juan V. Rico. 
Denuncia presentada por D. Honorio Hernández Artiles (Miembro de este 

Directorio), contra el socio D. Diego Bosa Ribero, por agredir a su persona en este local 
Social, informándose que se le impone 15 días de arresto, al contar desde su 
notificación. 

22-XII-1.946. Junta General. Preside D. Francisco Betancor López. Asisten 78 
socios. Asuntos varios. 

Son elegidos los cargos para el año 1.947, los siguientes señores: Presidente D. 
Francisco Luis Toledo, Vicepresidente D. Antonio Villegas Alejandro, Tesorero D, 
Juan Ortega Santana, Interventor D, Pedro Pérez Betancor, Bibliotecario D. Honorio 
Hernández Artiles, Secretario D. Juan Pérez Betancor, Vicesecretario D. Pedro Martín 
Saavedra, Vocales D. Juan Alemán Martín, D. Francisco Sanabria Castro, D. Julio 
Ortega Santana, D. Juan Ortega y D. Manuel Ojeda Alejandro. 

Comisión Fiscal: D. José V. Rodríguez, D. Antonio Pérez García y D. Agustín 
Vera Ramos., 

30-XII-1.946. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos 
varios. 

Leída petición por numerosos socios, solicitando revocación de la Junta General 
celebrada el día 22 de actual, por haber carecido del permiso correspondiente; esta Junta 
Directiva tomando en consideración dicha solicitud, acuerda convocar a Junta General 
con la debida autorización para que proceda como estimen conveniente. 
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\D 
V, 

El Sr. Presidente de La Fraternidad D. Francisco Betancor Jerez, Brindando con Coñac Domec, que repre
senta su hermanos D. José Betancor Jerez, después de un Campeonato de Zanga. 
Pepe El Capitán, D. José Pérez Santana. 
D. Agustín Silva Hernández y otros.
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Levantar el arresto a D. Diego Bosa Ribero. teniendo en cuenta las 
manífestacíones contradictorias a la denuncia presentada por los socios que 
presentaron lo acaecido. 

11-I-1.947. Junta General. Preside D. Francisco Betancor López. Asisten 2 JO
socios. Asuntos varios. 

La Junta General Extraordinaria anula la Junta General Ordinaria anterior, por no 
haberse recibido el permiso del Gobierno Civil. nombrándose a continuación la 
siguiente por votación: Presidente D. Francísco Betancor López. Vícepresidente D. 
Miguel Macias Umpierrez, Secretario D. Juan Pérez Betancor. Vicesecretario D. Pedro 
Martín Saavedra, Tesorero D. Juan Ortega Moreno. Interventor D. Raimundo Sánchez 
Aladro. Bibliotecario D. Honorio Hernández Artiles. Vocales: D. Juan Jerez Martín. D. 
José Brito Melian. D. José Suárez Ramírez. D. Domingo Sánchez Mora. D. Diego Bosa 
Ribero. 

Comísíón Físcal: D. Antonio Ruiz Quintana, D. Nicolás Espino, D. Antonío 
Sánchez Martín. 

23-1-1.947. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. 

Luego se dio posesión D. José Suárez Ramírcz y D. Diego Bosa Ribero. 3º y 5º 

Vocal, respectivamente que fueron elector por primera vez. D. Honorio Hernández 
Artiles, solicita la baja como Bibliotecario y se acuerda aceptarla. 

Otro escrito de D. Juan Carreño León. solicitando le sea quitada la expulsíón que 
se le impuso en Octubre último, se le denegó y que continúe en la misma posición. 

Luego se acordó comunicarle a D. Honorio Hemández Artiles, que en el plazo de 
24 horas, como máximo haga entrega a este Centro «la Historia de Canarias» que tiene 
en su poder en calidad de préstamo. 

Ingresado lo fue en calidad de socio D. Andrés Rodríguez Sánchez. 
Fueron aceptadas las bajas de D. Francisco Hernández Sánchez, por marchar a 

Vílla Cisneros y la de D. José Macias Santana. por marchar a Lan1.arote. 

15-11-1.947. Junta General. Presíde D. Francisco Betancor López. A,sísten 42

socios. Asuntos varios. 
Se da lectura a un escrito presentado por D. Raimundo Sánchez Aladro, 

renunciando al cargo de Interventor y otro de D. Honorio Hernández Artiles, 
renunciando al de Bibliotecario, por no tener tiempo disponible, se nombra por 
votación secreta a D. Antonio Ruíz Quintana. para Interventor y D. Luís Macias 
Umpierrez. 

15-III-1.947. Junta Directiva. Preside D. Francisco Bclancor López. Asuntos
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

varios. 

A un escrito del Club de Luchadores «Castro Morales», solicitando una ayuda 
económica para adquirir el equipo, se acuerda conceder la cantidad de 50 pesetas. 

Así mismo, se acordó oficiar a los seflores socios que tengan libros en su poder, 
para que los entreguen y prohibir lo saquen de momento hasta nuevo acuerdo. 

Ingresados como socios lo fueron: D. Rafael Guedes Santos, D. Antonio Jiménez 
Monzón y D. Domingo Espino Ruiz. 

Se pone en conocimiento a los seflores de la Directiva, el estar solicitado un Baile 
para el Sábado de Gloria. 

Así mismo, se acuerda, acceder a la propuesta de D. Diego Bosa Ribero, de 
ponerle un correctivo de 15 días al socio D. Honorio Hernández Artiles, por haber 
falseado unas manifestaciones a la Directiva y descordinarla a la nueva, Directiva 
nombrada, al devolver el oficio donde se le comunicó su nombramiento en el cargo de 
Bibliotecario. 

22-V-1.947. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos

varios. 
A un oficio de la Alcaldía, relativo a solicitud de un donativo para la «Fiesta de 

la Flor». Se acepta la cantidad de 50 pesetas. 
A otro escrito del ex-socio D. Juan Carreflo León, solicitando su reingreso no se 

accedió por las circunstancias ya contadas en veces anteriores. 
Luego fueron admitidos como socios: D. Francisco López González, D. Manuel 

Sosa Aguiar y D. Domingo Fleitas Ceballos. 
Se queda enterada la Junta, de un escrito de la Alcaldía, rogando sea fijado un 

Edicto en la Tablilla de anuncios de este Centro. 
Para Bailes y Asaltos, con motivo de ayudar a los gastos se acuerda una Cuota 

Especial de 25 y 15 pesetas, respectivamente. 

19-Vl-1.947. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. 

Ingresados por reunir las condiciones necesarias para ello, lo fueron: D. José León 
Santana, D. Manuel Suárez Diaz, D. Antonio Ramírez Medina, D. José Medina Ojeda, 
D. Bonifacio Martín Ojeda, D. Juan Sosa mena, D. Antonio Rodríguez Lorenzo y D.
José Santana Falcón.

Se dio lectura a un escrito de D. Juan Carrefto León, de fecha 19-6-1.947 en el cual 

vuelve a solicitar su reingreso en este Centro, quedándose pendiente de solución, por 
falta de algunos seftores del Directorio. 

Luego se acordó hacer figurar en la Tablí lla de anuncios de esta Sociedad, a todos 
los seftores expulsados Reglamentariamente, por falta de pago. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

25-VIIl-1.947. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. Son aprobadas las cuentas de los meses de Junio y Julio. Seguidamente se 
aprueba varias Altas y Bajas, presentadas hasta la fecha. 

Se autoriza a D. Luis González Alonso, para manipular la Radio. 
A un escrito de D. Juan Carreño León, se acuerda no acceder y que continúe en la 

misma situación. 
Se acuerda oficiar a los señores de la Directiva, para que asistan a las sesiones. 
Al socio D. Juan Ruiz Ascanio, se le impuso un mes de correctivo, a partir de su 

comunicación por haber sustraído un sombrero a un Transeúnte, dentro del local Social. 

19-X-1.947. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. 

Se le da lectura a invitaciones para diferentes actos de la Sociedad, «La Unión de 
Telde», C.D. San Roque de Las Palmas y del Club Las Palmas. 

Se da cuenta a la solicitud del Salón, por el Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad, 
para la apertura de la Segunda Exposición de Artesanía local y se accede. 

Se acordó vender una partida de Revistas viejas, por ser la oferta considerable. 

7-XII-1.947. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos
varios. 

Se acuerda conceder 60 pesetas, para regalos en el Baile que se celebrará esta 
noche, con motivo de la Festividad de la Candelaria. (Nota del autor, me supongo será 
la Concepción). 

Así como, expulsar al socio D. Eulogio Martel Muñoz, por pretender entrar una 
seftorita ajena a sus familiares, con engaños a este local. 

Una comunicación del Club Las Palmas, nos notificó el nombramiento de su 
Directiva para el año próximo, quedándose enterado y se acuerda corresponder de igual 
manera en tales casos. 

20-XIl-1.947. Junta General. Preside D. Francisco Betancor López. Asisten 167 
socios. Asuntos varios. 

Elección de cargos para el próximo año 1.948. presidente D. José ,Betancor 
Herrera, Vicepresidente D. Andres Ruano Medina, Secretario D. José Barrera Segura, 
Vicesecretario D. Manuel Collado Hemández, Tesorero D. Juan Artega Moreno, 
Interventor D. José Morales Sanchez, Bibliotecario D. Arcadio Jiménez Artiles, 
V ocales: D. José Brito Ortega, D. Francisco Cabrera Zurita. D. José Suárez Ramirez, D. 
Julio Ortega Moreno, D. Juan Martín Ramirez. 

Comisión Fiscalizadora: D. Juan Castro Suárez, D. Juan Galindo Suárez y D. 
Antonio Pérez Garcia. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

6-1-1.948. Junta Directiva. Preside D. Francisco Betancor López. Asuntos varios. 
El Sr. Presidente da cuenta de la Junta General Ordinaria celebrada ei día 20 del 

pasado mes de Diciembre y donde resultó elegida la Junta que se menciona en la 
anterior. 

El Sr. Presidente enü-ante D. José Betancor Herrera, pide se haga constar en Acta, 
su reconocimiento por la labor desarrollada por la Directiva saliente, durante su 
actuación. 

Ingresa como socio D. Pedro Suárez Peña. 

14-1-1.948. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. De 
un escrito fecha 14 del actual, suscrito por D. Juan Ruiz, solicitando le sea perdonada 
la expulsión con que fue sancionado, se acuerda acceder a ello, puesto que los motivos 
porque fue llevada a cabo, no afectan en nada al incumplimiento del Reglamento, sino 
simplemente a una pequeña reyerta en la via pública, con el Presidente de la Directiva 
saliente. 

Son ingresados como socios: D. Cristóbal Ruano Suárez, D. Julio Hernández de 
Castro y D. Comelio Suárez Almeida. 

Desfijar el anuncio relativo a la necesidad de exhibir el recibo de la última 
mensualidad vencida, para poder pasar los señores socios al Salón en los días de Baile, 
por ser deprimente para la Directiva, administración y decoro de la Sociedad. 

Por último el Sr. Presidente hace unas manifestaciones, por las que solicita 
Hermandad entre los señores Directivos, a fin de que seamos todos una sola persona en 
el momento de actuar, sin que haya lugar a discrepancias, pidiendo que dicha 
Hermandad prestar una colaboración eficaz a los intereses de la Sociedad, digna de ser 
admirada por aquellos que pusieron la confianza en nosotros, al hacer que tomáramos 
los cargos que hoy obstentamos. 

3-II-1.948. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Escrito de D. Santiago Galindo Alejandro, de fecha 12 de Enero, que fue 

expulsado por su mala conducta, en el que suplica su nueva admisión como socio de 
este Centro, alegando que su correctivo y expulsión impuesto por la anterior Directiva, 
fueron impuestos, a su juicio, por asuntos particulares habidos con el Presidente 
anterior, acordándose por esta Junta, que visto los informes obtenidos en su fecha, no 
procede de nuevo a su admisión. 

Otro de D. Juan Carrefto León, de fecha 22 de ppdo. mes, socio que fue de esta 
Sociedad, solicitando volver a ser admitido nuevamente por no considerar justa la 
expulsión de este Centro, impuesta por la anterior Junta Directiva, no accediendose a lo 
solicitado, visto los malos antecedentes obtenidos. 

Por último el Sr. Presidente hace manifestaciones y pide que con la mayor 
Hermandad y celo, como una sola persona, debe actuar esta Junta Directiva, al objeto 

99 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

de mejor lograr los fines que se propone. 

13-IV-1.948. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Ingresados lo fueron D. Miguel Torres Sanabria y D. Julio Monzón Florido.

Luego visto el escrito presentado por D. Santiago Galindo Alejandro, en petición de su 
nueva admisión y querer que se le escuche; fue llamado a la sesión; presentando se le 
interrogó sobre la conducta observada durante el tiempo que fue socio de este Centro; 
de sus declaraciones segúnél, en las tres fallas que se le achacan, son motivadas, más 
bien en acaloramientos del momento, es decir: motivos que bien mirados no más que 
para poner un correctivo, al mismo tiempo deseando hacer constar su petición de 
admisión, pide un recibo del escrito, pero se le hizo saber que se haría constar en acta. 

Oficiarle a los señores socios que se relacionan, que con motivo de haber jugado 
a lo prohibido, con los naipes, en este local Social. se les entera por una sola vez, que 
si se repite el caso, serán expulsados sin reclamación de ninguna clase, señores: D. 
Osear Monzón Trujíllo, D. Juan Navarro Calderfn. D. Antonio Pérez García, D. 
Gonzalo Alemán de la Nuez, D. Francisco Martinez Calderín, D. Manuel Florido 
Suárez, D. Manuel Morales Marrero, D. Francisco Míreles López, D. Antonio Ramirez 
Betancor, D. Antonio Ruiz Quintana y D. José Jiménez Calderín. 

Queda enterada la Junta de la actitud del socio D. Manuel Ruiz Ascanio, el cual 
por haberse travado en una sílla de este Centro, ledió una patada ropiéndola por lo que, 
se acuerda comunicarle, se sirva repararla y así tapar su impulsiva acción. 

Luego se acuerda hacer constar, el sentí miento de esta Directiva por el no haber 
sido aprobado el nombramiento del Vicepresidente, por la Autoridad Competente.Se 
acordó solicitar permiso para Junta General. 

25-IV-1.948. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asisten 54 socios.
Asuntos varios. Por haber presentado la baja el Sr. Vicepresidente D. Andres Ruano 
Medina, es nombrado por votación secrata D. Luis Macias Umpíerrez. 

14-V-1.948. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Ingresado como socio lo fue D. Francisco Marciano Martinez y D. Francisco Rodríguez 
verona. 

Y quedó pendiente la admisión de D. Santiago Gal indo Alejandro, para aclarar su 
conducta con respecto a la Sociedad con segundas personas. 

Seguidamente se acuerda formalizar la Suscripción de una Revista de Cine y otra 
de Agricultura. 

18-VI-1.948. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Fueron Alias: D. Carmelo Rodríguez Santana, con domicilio en el Ejido Alto. D.

Maúas Hemández Marrero, con domicilio en Higuera Canaria. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Oficio del Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad, en el que invita a celebrar en 

nuestro Salón de Baile a beneficio de la campaña contra la Tuberculosis. 
Invitación del limo. Ayuntamiento de Telde, a la Función Re}igiosa y Procesión 

que con motivo de la Festividad de San Juan Bautista, tendrá Jugar el día 24 del actual. 
Escrito de D. Santiago Galindo Alejandro, en solicitud de revisión de su 

expulsión lo cual, quedó pendiente, hasta nuevo acuerdo de esta Junta Directiva. 

l 2-Vll-1.948. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Luego fueron ingresados los siguientes señores: D. Francisco Melián Ascanio, D.

Gabriel Suárez Almeida, D. Antonio Suárez Macias, D. José Pleitas Hernández, D. 
Juan Jiménez García y D. Pedro Mendez Ortega. 

Organizar una Excursión por el Centro-Norte de la Isla. 
Así mismo, se accede a la petición del socio D. Osear Juan Monzón Trujillo, para 

manipular el aparato de Radio de esta Sociedad, debido a su insistencia. 

l l-VIIl-1.948. Junta Directiva. Preside D. Luis Macías Umpierrez,
accidentalmente. Asuntos varios. 

Admisión de socios, siendo Altas en esta D. José García Suárez, D. Francisco 
Ortega hemández, D. Roque Santana Rivero y D. Antonio Sanchez Marte!. 

Vista la instancia de ser admitido por el ex-socio de este Centro D. Juan Can-eño 
León, esta Junta acuerda llamarle y es llamado, al objeto de que exponga personalmente 

sus razones y motivos, llamando que es dicho ex-socio y expuestas sus rezones y 
motivos, esta Junta acuerda admitirle nuevamente, haciendole previa advertencias al 
órden y comportamiento que ha de seguir dentro de nuestro local Social, siendo 
amenadazo de expulsión definitiva y sin apelación alguna, al cometer el primer 
atropello o escándalo a que diere lugar. 

Esta Junta acuerda donar a la colectiva pro-Nuevo Seminario y Casa Diocesana 

de Ejercicios Espirituales. la cantidad de 25 pesetas. 
Se acuerda formular permiso ante el Gobierno Civil, para celebrar un baile en 

nuestro Salón, para eJ día 22 de Agosto próximo. 

20-VIIl-1.948. Junta Directiva. Preside D. Luis Macias Umpierrez,
accidentalmente. Asuntos varios. 

Se acuerda definitivamente Pintar el Salón de Baile, el cual queda Contratado 
para efectuarlo D. Eusebio Betancor, con un presupuesto aproximadamente de 1.740 
pesetas. 

Expuesto por el Sr. Vicepresidente D. Luis Macias Umpierrez, la mala costumbre 
observada por algunos socios, en sentarse alrededor de las mesas de juego, donde otros 
socios juegan, bien sea con la baraja, dominó, ajedres, ect., ect. al objeto de observar, 

ver o entretenerse con el juego de los demás sef\ores y habiendo observado que muchos 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

de estos socios, padecen o pueden padecer enfermedades contagiosas, así como, 
simples catarros, toces y hacerlo casi lo hacen sobre los demás, lo que pone en 
conocimiento de esta Junta, al objeto de tomar medidas sobre el caso, acordándose sea 
guardada una distancia apróximada de Cincuenta centímetros, a partir de la mesa de 
juego, debiendose colocar en cada una de las habitaciones, la correspondiente 
advertencia. 

l 1-X-1.948. Junta Directiva. Preside D. José betancor Herrera. Asuntos varios.
Altas: D. Santiago Valido Vega, D. José Sanchez Alejandro.
Esta Junta, vista la insistencia en volver ser admitido el ex-socio D. Santiago

Galindo Alejandro, acuerda su admisión con carácter provisional, debiendo serle 
oficiar tal determinación y advirtiendole que el primer escándalo o inconreccíón que 
cometa, será expulsado nuevamente con carácter definitivo. 

Queda acordado conprar un unífonne al Conserje. 
Al objeto de evitar retrasos a la llegada del permiso para el Baile de San Gregorio, 

la Junta acuerda solicitar dicho penniso con 15 días de antelación, así mismo como, 
estreno del SaJón el cual ha sido pintado y decorado, como estreno se acuerda traer para 
el mismo la Orquesta Mejías. 

8-XI-1.948. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Se acuerda en vez de la Orquesta Mejías, traer la Orquesta Falcón. Alta de socio:

D. José Hemández Metían y D. Francisco Hemández Rivero

3-XII-1.948. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Fueron admitidos los siguientes señores: D. Francisco Oliva Martín, D. Manuel

López Amador, D. José Sanabria Castro, D. Juan Sanabria Castro, D. Vitoriano Valido 
Almeida y D. Antonio Santos Falcón. 

Queda aumentado el sueldo al Conserje D. Francisco Santana, en la cantidad de 
375 pesetas. 

Queda nombrada una Comisión compuesta por D. Luis Macias Umpierrez, D. 
Juan Ortega Moreno y D. José Brito Melian, cuya misión consiste en pedir presupuesto 
para colocar un piso de cemento a la terraza de nuestro Centro. 

19-XII-J.948. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asisten 41

socios. Asuntos varios. 
Se procede a la elección de cargos para el próximo año de l .949. Después de 

celebrado el escrutinio, dió el siguiente resultado: Presidente D. José Betancor Herrera, 
Vicepresidente D. Francisco Ortega Moreno, Secretario D. Pedro Pérez Betancor, 
Vicesecretario D. Manuel Collado Hernández, Tesorero D. Juan Ortega Moreno. 
Interventor D. José Morales Sanchcz, Bibliotecario D. Juan Oliva Martín, Vocales: D. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Luis Macias Umplerrez, D. José Mujica Santana, D. Luis Umpierrez Hernández, D. 
Pedro Cabrera Zurita, D. José Brito Melián. 

Comisión Fiscalizadora: D. José Betancor Monzón, D. Antonio Ruiz Quintana y 
D. Francisco González Martel. 

11-I-1.949. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Altas fueron admitidos los siguientes señores: D. Francisco Oliva Amador, D. 

Manuel López Amador, D. Manuel Garcia Oliva, D. Carmelo Garcia Marrero, D. 
Aniceto Viera Rodríguez, D. Florencio López Rodríguez, D. Jerónimo Betancor 
Espino, D. José Macias Negrín, D. Vicente Santana Sánchez, D. Francisco Calixto 
Rodríguez y D. Diego Martel Amador. 

Adquirir un libro de registro para Juntas y otro para correspondencia. 

14-11-1.949. Junta Directiva. Preside el Vicepresidente D. Francisco Ortega 
Moreno. Asuntos varios. 

Altas, han sido admitidos los siguientes señores: D. Antonio Ortega Monzón, D. 
Agustín Sanabria Castro, D. Agustín Garcia Marrero, D. Francisco Falcón Brito, D. 
Femando Santana Garcia, D. Francisco Romero Rodríguez, D. Francisco Cabrera 
Guedes, D. Francisco Cabrera Garabito, D. Francisco Martel Muñoz, D. Diego 
Sanabria Suárez, D. Genaro Sánchez Almeida, D.Gregorio Martel Muñoz, D. Honorio 
Jerez Santos, D. Ignacio Guardia Martín, D. Eulñogio Cruz Ojeda, D. Juan Mayor 
Benitez, D. José Jiménez Medina, D. Juan Jiménez Alonso, D. Juan Alonso Liria, D. 
José Calderín López, D. José Rodriguez Brito, D. D. José Jerez Santana, D. José 
Ramírez Santana, D. Juan Martín Umpierrez, D. Juan Suárez Alejandro, D. Juan 
Rodriguez Lorenzo, D. Juan Zurita Suárez, D. Juan Vega Santana, D. Juan Hidalgo 
betancor, D. Marcelino Estupiñan, D. Miguel Padrón Aguilar, D. Miguel León 
Rodriguez, D. Miguel Mayor Alonso, D. Miguel Peña Suárez, D. Miguel Martel 
Suárez, D. Sebastian Hernández Amador, D. Rufo Latorre, D. Reinaldo Ruiz Ramírez, 
D. Ramón Rivero Navarro, D. Rafael Henriquez Ascanío, D. Miguel Bolsh Verona y 
D. Agustín García Ramírez. 

11-IV-1.949. Junta Directiva. Preside D. Francisco Ortega Moreno, 
Vicepresidente. Asuntos varios. 

Altas han sido admitidos los siguientes señores: D. Onofre Jerez Martín, D. José 
Santana Santana, D. Juan González González, D. Juan Rodriguez Quintana, D. Diego 
Santana Pulido, D. Domingo Vega Santana, D. Froilan López Santana, D. Juan 
González Martel, D. Juan Martín Henriquez, D. Narciso Nocotan Arbias, D. Diego 
Santana Santana, D. José Verona Rodriguez, D. Francisco Reyes de la Coba, D. 
Agustín Medina Ojeda, D. Salvador Ruiz Ascanío, D. José Hernández Alemán, D. 
Miguel Rodríguez Robaina, D. Antonio González Galindo, D. Leonicío Valido, D. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Miguel Alonso Alamo, D. Pedro García Franco, D. José Monzón Amador, D. Manuel 
Cruz Ojeda, D. Francisco Santana y Santana, D. Juan Galindo Alejandro, D. Mateo 
López Suárez, D. Antonio Vega Ramos, D. Juan Bueno Ramirez, D. Felix Marte! 
Peñate, D. Juan hernández ramirez, D. Antonio Diaz Collado. D. Antonio Medina 
Medina, D. José Santana Calixto, D. Francisco Morales Morales, D. Miguel Rodriguez 
Muñoz, D. Miguel Ma.rtin Umpierrez, D. Tomás San tan a Miranda, D. Domingo Lobato 
Perdomo, D. José Pérez López, D. Gabriel santana Rivero, D. Teodoro Santana Falcón, 
D. José Gil Bosa, D. Manuel Hemández Santana, D. José Jiménez Martín y D. Agustín
Jiménez Ramirez.

13-V-1. 949. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Comprar una mesa de Billar en el precio de 4.000 pesetas de entrada y luego 250

pesetas cada mes, hasta saldar la totalidad. Comprar un Paño para la misma y otro para 
la que tenemos aquí (2 paños). Comprar un inodoro para el retrete del cuarto de señoras 
de esta Sociedad. 

Altas: D. Pedro tejera Rivero, D. Manuel Betancor Hemández, D. Antonio 
Betancor Montesdeoca, D. Prudencio Marrero Jesus, D. Policarpo Alemán Romero, D. 
Guillenno Suárez y Suárez, D. José Rodriguez Jiménez y D. José Luis Romero Martín. 

14-Vl-1.949. Junta Directiva. Preside D. josé Betancor Herrera. Asuntos varios.
Altas: D. Juan López Rodríguez y D. Ezequiel Carreño León.
Se acuerda solicitar un Baile, para el próximo día 24 del actual, delegandose en el

Sr. Macias, para dicho acto. 

13-VIl-1.949. Junta Directiva. Preside el Vicepresidente D. Francisco Ortega
Moreno. Asuntos varios. 

Se acuerda solicitar Bailes para losdfas 18 y 25 del actua1, igualmente instalar una 
bombeta, con el nombre del Centro, en la puerta del Centro, en la puerta de la misma. 

Se acuerda de que las noches de Baile. no dejar entrar a individuos que no sean 
socios, por la buena marcha y armonía de este Centro. 

22-VIII-1.949. Junta directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asunl.Qs varios.
Altas fueron admitidos los siguientes señores: D. Julio Valido Hemández, D.

Domingo Rodriguez Alonso, D. Tomás SanchezJiménez, D. Agustfn Ramirez Medina. 
D. Juan Morales p6rez, D. antonio Monzón santana, D. Juan Pérez González, D.
Domingo Anton Anton y D. Manuel Rivero Aleman.

Se acordó dar un donativo de 250 pesetas, al Patronato nacional Atituberculosos; 
también comprar un pafio de billar, para la mesa pequeña. 

24-IX-1.949. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Altas de los siguientes señores: D. Agustín Demetrio Peñate, D. Tomás Oliva 
Chil y D. Miguel Pulido Tomas. 

Se acuerda solicitar un Baile para los próximos dias 6 y 20 de Noviembre del 
actual, los cuales serán, caso posible, por la Orquesta Falcón. 

Igualmente se acuerda reparar la Radio y pedir presupuesto para el arreglo de los 
paños, y caso de no ser posible su arreglo, dejarlo. 

Se acuerda ceder a petición de O.Juan Martín Ruiz, el Salón de este Centro, para 
los días 16 y 17 de Noviembre. 

4-XI-1.949. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asisten 5 socios.
Asuntos varios. 

Se da cuenta del progreso o decaimiento de la Sociedad, D. Santiago Cáceres 
Amador, hace uso de la palabra y manifiesta su conformidad con el incremento 
económico que ha experimentado la Sociedad y bien un voto de gracia para la Junta 
Directiva, por su acertada administración. 

23-XI-1.949. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.

Altas, han sido aprobados los siguientes señores: D. Federico Ascanio Valido, D.

Manuel Santana Santana, D. Juan Déniz Dominguez, D. Miguel Valerón Navarro, D. 

Manuel Acosta Betancor, D. Antonio Artiles Sanchez, O.Juan Valido Benitez, D. 

Antonio Rivero Fleitas, D. Felipe Vega Veras, D. Lcopoldo Guerra Aguilar, D. José 
Rodriguez Santana, D. Antonio Cabrera López, D. Francisco Hernández Artiles, D. 
Manuel Monzón Santana, D. Antonio Verona Rodriguez, D. Diego Amador 
Hernández, D. José Zurita Alejandro, D. Tomás Martín Ramos, D. Francisco Medina 
Vega, D. Agustín López Torres, D. José Cabrera Santana, D. Nicolas Calderín López, 
D. Vicente Medina Trujillo y D. Lucas Bordón Suárez.

Se acordó hacer Baile el día 8 del próximo mes de Diciembre del año en curso. 

18-XII-1.949. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asisten 80
socios. Asuntos varios. 

Elección de cragos para l .950. Presidente D. José Betancor Herrera, 

Vicepresidente D. Francisco Mayor Falcón, Secretario O.Antonio Blanco Pantin, 
Vicesecretario D. Cesareo Suárez Medina, Tesorero D. Juan Ortega Moreno, 
Interventor D. Juan Oliva Martín, Bibliotecario D. José Morales Sánchez, Vocales: D. 

Luis Macias Umpierrez, D. José Mujica Santana, D. Padro Cabrera Zurita, D. Luis 
Umpierrrez Hemández y D. Julio Mayor Falcón. 

Comisión Fiscalizadora: D. Rafael Dávila de la Vega, D. Juan Martín Umpierrez 
y D. Francisco Suárez Ramirez. 

5-1-1.950. Junta Directiva. Preside D. José bctancor Herrera. Asuntos varios.

----··- l OS ------·
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Altas: D. Abrahan Suárez Alejandro, D. Pedro Alemán Suárez, D. Lorenzo 
Cabrera Pei'late, D. Ignacio Figueroa Zabala, D. Heliodoro Rivero Fleitas, D. Fernando 
Boma Umpierrez, D. Juan Guerra Brito, D. jesus Padrón Aguilar, D. Miguel Estevez 
Santana, D. Juan León Quintana, D. Sebastian González Gil, D. José Castellano Perera, 
D. Benjamín Monzón Florido, D. Juan Marrero Torres, D. Adrian Negrfn Jiménez, D.
Antonio Romero Hernández, D. Juan Zurita Alejandro, D. Antonio Rivero Quintana,
D. Juan Sanchez Hemández, D. Loman Chirino Hemández, D. Salvador López Torres,
D. Juan Ramos Collado, D. José Marrero Tomas, D. Juan Francisco Baez Bolaños, D.
Sebastian Amador Herrera, D. Candido Santana Tejera, D. Juan Sanchez Vega, D.
Manuel López Collado, D. Manuel Sanchez Bruno y D. Rogelio Suárez Alejandro.

Subir la cuota de ingreso a partir. de Febrero a Cien pesetas. También contratar la 
Orquesta Falcón para los Bailes Oficiales del presente año. 

8-I-1.950. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Fueron aprobadas las siguientes altas: D. ramiro Batista Diaz, D. Antonio Cazorla

Cazorla, D. Manuel Pérez R., D. Pedro Gal van Ascanio, D. Juan Rodríguez Muñoz, D. 
Juan Batista López, D. José Jerez Betancor, D. Adrian Oliva Quintana, D. Antonio 
Benitez Falcón, D. Juan Hernández Ramirez, D. José Artero Rosales, D. José López 
Rivero, D. Agustín Suárez y Suárez y D. Expedito Ramos Alonso. 

6-III-1.950. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Altas: Juan Rodríguez Rodríguez, D. Santiago Pulido Oliva, D. Marcelino Vega

Vera, D. Antonio Suárez Alvarez, D. Antonio García Suárez, D. José Quintana Pérez, 
D. Francisco Hemández Acuña, D. Pedro Hemández Araña. D. Luis Sanabria Castro,
D. Silvestre marrero Cruz, D. Domingo Rodríguez Caceres, D. Manuel León Suárez, D.
Antonio Padrón Amador, D. José Herrera Quintana, D. José León Suárez, D. Carmelo
Suárez Medina, D. Fortunato Santana Sosa. D. Tomás López Medina, D. Francisco
Sanabria Santana, D. Manuel Robaina Navarro, D. Eugenio Sanabria Castro, D. Serafin
Ortega Hernández, D. José Medina Suárez, D. José González Ramirez, D. Manuel
Cabrera Santana, D. Angel León Vera, D. Carmelo CabreraGil, D. José Alonso Mejias,
D. Manuel Jiménez Calderin y D. Agustin Florido Suárez.

Se acordó comprar la Historia de las Isalas Canrias por Viera y Clavijo. 

17-IV-1.950. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Seguidamente se dio lectura a las solicitudes de socios que se dirán: D. Francisco

Diaz Rufino, D. Juan Ramos Acosta, D. Femándo González Ramos, D. Eusebio 
betancor Naranjo, D. Antonio Monzón Florido, D. Juan Rarnirez Ortega, D. Juan 
Rarnirez Zurita, D. Patricio Cabrera Gil, D. José Pérez Rodríguez y D. Orlando 
Rodríguez Naranjo. 

Se dió lectura a un escrito del Sr. Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Las 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, ... . 

Palmas de Gran Canaria, invitando a la batalla de Flores, que con motivo de las Fiestas 
Populares de San Pedro Martir, Patrón de esta isla. 

No obstante se acordó exponerlo en la Tabli tia de anuncios, para si algunos socios 
vieran la posibilidad de hacerlo particularmente, para lo cual la Sociedad prestaría una 
pequeña ayuda económica. 

Fue acordado por unanimidad, solicitar para el día 30 de los corrientes un Baile 
Extraordinario. 

l 6-VI-1.950. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Fueron admitidos D. Antonio González Diaz, D. Miguel Carreño León, D. Pedro

Hemández cabrera, D. Domingo Tejera Marte), D. José López Santana, D. Juan Benitez 
Macias y D. Antonio Santana Déniz. 

Se acuerda un arresto de un mes a los socios: D. Felipe Vega Vera y D. Adrian 
Negrin Jiménez, por mal comportamiento en este Centro. 

Se autorizó para manipular con la Radio, al socio D. Francisco López García. 

I 7-VII-1.950. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Fueron admitidas las siguientes altas: D. Sebastian Calderín Calderín, D. Juan 

Fennín López Medina, D. Fidel López Suárez, D. Antonio López Rodríguez, D. José 
Hidalgo Cruz, D. Juan Calixto López, D. Juan Ramírez Jiménez, D. Manuel Sanchez 
Padrón, D. Domingo Santana Santana, D. Francisco Moreno Pérez, D. José González 
y D. R. Sanchez Aladro. 

Dada cuenta que fue de la actitud y respetos indebidos de los señores socios D. 
Juan Baez, D. Roque Santana, D. Antonio Suárez Macias, D. Antonio Zurita Alejandro 
y D. Antonio Vega Ramos, con relación a este Centro, se acordó por unanimidad, 
llamar la atención por primera y última vez. 

Se acordó prestar el Piano al C.D. Telde. 

11-IX-1.950. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Fueron admitidas las siguientes altas: D. Manuel Pérez Garvia. D. Agustín Baez

Suárez, D. Angel Marrero Falcón, D. Antonio Rodríguez Melian, D. Antonio 
Rodríguez Santana, D. Antonio Navarro López, D. Carmelo Socorro Ortega, D. 
Antonio Peí'ia Jerez, D. JUan Melian Baez, D. Honorio Martín Oliva, D. José Jerez 
Martín, D. Luis Quintana Suárez, D. Antonio Sanchez, D. Antonio López González, D. 
Miguel López Medina, D. Manuel Brito Quintana, D. Francisco Mayor, D. Femando 
Santana Pérez y D. Antonio Sanchez. 

Dada cuenta que fue de la actitud y respetos indebidos de los señores socios D. 

Alejo Pérez Naranjo, D. Roque Santana Rivero, D. Antonio Monzón Santana, D. 
Francisco Romero Rodríguez, O.Antonio Suárez Macias y D. Felipe Vega Vera, se 

acuerda por unanimidad poner los siguientes correctivos: al Iº y 2º, 15 días de arresto,
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

al 3º, 15 dias y pagar el cristal, al 4º pagar el cristal, al 5º un mes y pagar la pantalla y 
al último llamarle la atención por jugar a los naipes, advirtiendosele que si nuevamente 
juega será expulsado de este Centro. 

21-X-1.950. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos Varios.
Altas: D. Francisco García Monzón, D. Carmelo Alvarez Sanchez, D. José

Santana Sanchez, D. Felipe Fleitas Tejera y D. José Sanchez Rodríguez. 
Se acuerda prestar el Salón de Baile a D. Juan Martín Ruiz, para poner unas mesas 

los dias 16 y 17 del corriente. 

l 3-Xl-1.950. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Altas: D. Juan Martín Oliva, D. Juan Jiménez Suárez. D. Fermfn Rocha González

y D. Francisco Medina Medina. 
También se acordó ponerle un escrito a D. Juan Cruz Quintana. diciéndole que 

esta Directiva en unanimidad acordó nombrarle como socio Honorario de esta 
Sociedad. 

1 I-Xll-1.950. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Alatas: D. Maximo Castilla Alvarez, D. José Amador Cabrera, D. Juan 

Hemández Diaz, D. Manuel Rivero Alemán, D. Pedro Miguel Hernández Alfonso, D. 
Felipe Revuelto Pérez, D. Miguel Calixto López. D. Enrique Marrero Rocha (Médico), 
D. Antonio Rodríguez Brito, D. José Peña Pulido, D. Luis Santana Fleitas, D. José
González Calderfn, D. Antonio Hernández Sanchez, D. Femándo Gil Hemández, D.
Francisco Cabrera Santana, D. Rafael Suárez Gómez, D. José Rodríguez Cáceres, D.
Pedro Monzón Amador.

Se acordó por unanimidad darle donaúvo de Navidad al l ltmo. Ayuntamiento de 
Telde, 100 pesetas, para los pobres. 

Se acordó también por unanimidad, ponerle un correctivo de un mes a D. 
Francisco Sanchez Naranjo, por formar un escándalo en el Salón de Baile y tres meses 
a José Jiménez Calderfn, por mal comportamiento en esta Sociedad. 

24-XII-1.950. Junta General.Preside el I
º Vocal D. Luis Macias UIJlpierrez.

Asisten 63 socios. Asuntos varios. 
Se procede a la elección de cargos para el año 1.951. Presidente D. José Betancor 

Herrera, Vicepresidente D. Carmelo Flores Hemñandez, Secretario D. Cesareo Suárez 
Medina, Vicesecretario D. Julio Mayor Falcón, Tesorero D. Agustín Vera Ramos, 
Interventor D. Juan Oliva Martín, Bibliotecario D. Mario Monzón Trujillo, Vocales: D. 
Luis Macias Umpierrez, D. Francisco Suárez Ramirez, D. Aurelio Ortega Moreno, D. 
José Suárez Ramirez, D. Francisco Mayor Falcón. 

Comisión Fiscalizadora: D. Juan Suárez Sanchez, D. Juan Navarro Calderín y D. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA. RECREO Y DEPORTES, .... 

Antonio Ramirez Betancor. 

8-1-1.951. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Altas: D. Santiago Santos Falcón, D. Antonio Santana González, D. Juan Melian

Fleitas. D. Juan Santana Rodriguez, D. Santiago Pérez Cancepción, D. Juan Peña 
Sanchez, D. Antonio Brito Brito, D. Francisco Medina Suárez, D. Victor Lorenzo 
Tejera, D. Pedro Benitez Calixto, D. José Alvarado Sanchez, D. Ricardo Hernández 
Rodríguez, D. AntonioSantana Pulido, D. Demetrio Rodriguez Rodríguez, D. 
Francisco Ruano Ramirez, D. Daniel Rodríguez Santana, D. Agustín Fleitas Cabrera, 
D. Manuel Pérez González, D. Olegario Monzón Dominguez, D. Miguel Peñate
Rodríguez, D. Juan Espino Ruiz, D. Manuel Ruiz Melian, D. Antonio Vega Gil, D. Juan
Santana Pérez, D. Juan Ramos López, D. Juan Herrera Quintana, D. Juan Perez Peña,
D. José Santana Ceballos, D. Sebastian Santana Herrera, D. Juan Santana Rivero, D.
Domingo López Perdomo, D. Santiago Martín Herrera, D. Bonifacio Cabrera Garabito,
D. Juan Perfecto Santana, D. Cannelo Falcón Suárcz, D. Eutemio Santana Santana, D.
Benigno Gil Santana, D. Juan Santana León. D. Francisco Hemández Amador, D. 
Desiderio Campos González (Maestro Nacional), D. Jose Suárez Betancor, D.
Francisco Sanchez Rodríguez, D. Sebastian Bueno Vega, D. Antonio Suárez Suárez, D.
Domingo Sosa Verde, D. Santiago Herrera Suárez, D. Lucas Suárez Gómez, D.
Antonio León Quintana, D. Francisco Sanchez Pérez, D. Francisco González Martín,
O.Juan Mungufa Martín, O.Domingo Martín Henriquez, D. Pedro Ortega Fleitas y D.
Joaquín Ramos Hemández.

El Sr. Presidente acordó dar un voto de gracia a D. Juan Ortega Moreno por su 
labor realizada como Directivo de este Centro, el cual fue aprobado por unanimidad. Se 
acordó poner la cuota de entrada a 200 pesetas. 

30-111-1.951. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
Altas: D. Sebastian Alvarez Jiménez, D. Antonio Ramirez Henriquez, D. José Sanchez 
Mayor, D. Lito Santana Santana, D. Amado Santana Santana y D. Francisco Viera. 

Se acuerda por unanimidad ponerle una multa de 50 pesetas a Felipe Vega Vera, 
dandole diez dias de plazo, para que haga efectiva dicha cantidad, y si no, será separado 
de este Centro. 

Sin fecha. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. Se 
acordó darle un nuevo plazo de 15 días a Felipe Vega Vera, para que haga efectiva las 
50 pesetas, que se le pucieron de multa por romper el paño de billar. 

También se acordó ponerle un oficio a D. Cannelo Flores Hernández, y D. 
Francisco Mayor Falcón, Vicepresidente y 5

º Vocal, respectivamente por falta de 
asistencia en las reuniones que celebra esta Junta mensualmente. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

14-V-1.951. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Se acordó darle un nuevo plazo de 8 días para hacer efectiva las 50 pesetas de multa, por 
romper un paño de billar a Felipe Vega Vera. 

Se acordó no admitir como socio a Juan Peña Santana. 
Se aprobó hacer un Baile, para el día 24 a beneñcío de la Fiesta de la Flor. 

U-X-1.951. Junta Directiva. Preside D. Francisco Suárez Ramírez, Segundo 
Vocal. Asuntos varios. 

Altas: D. Juan González Medina, D. Clemente Santana Artiles y D. Francisco 
Jiménez Betancor. 

Se acordó por unanimidad, ofíciar a D. Juan Martín y al dueño de la casa D. 
Antonio Jiménez Alvarez, el primero para que pague la mitad del agua que se está 
gastando en este Centro y Cantina, de los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre 
y prohibirle que encienda la luz de la Terraza, los dias que no sean festivos y al segundo 
para que mande albear y pintar los frontis de este Centro. 

También se acordó por unanimidad, hacer las gestiones para adquirir una Radio 
nueva, para esta Sociedad, así como, también hacerle un cargo a los Conserjes de los 
Tikes que se cobra por juegos. 

15-XII-1.951. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Altas: D. Francisco Brito Quintana, D. Julio Suárez Alejandro, D. Juan Suárez Herrera, 
D. Aurelio Morales. D. Francisco Macias Santana, D. Francisco Vega Ortega, D. 
Francisco león Ruano, D. Femando Marrero Martín, D. Antonio Benitez Santana, D. 
Antonio Herrera Ruano, D. Antonio Santana Hernández, D. Antonio Benitez Torres, D. 
Antonio Hernández Amador, D. Julio Brito de la Nuez, D. Francisco Cabrera Ortiz, D. 
Francisco Suárez Quintana, D. Francisco Santana Hernández, D. Francisco Rodríguez 
Navarro, D. Francisco Pulido Sánchez, D. Pedro Santana González, D. Antonio 
Benitez Navarro, D. Juan Benitez Péñate, D. Carmelo Santana Hernández, D. Iginio 
Amador Rivero, D. Eugenio Torres González, D. Manuel González Suárez, D. Manuel 
Montesdeoca Bordón, D. Miguel Suárez Rodríguez, D. Manuel Medina Suárez, D. 
Miguel Hernández Hernández, D. Maximiano Santana Valido, D. Juan Rodríguez 
González, D. Luis Calixto Robaina, D. José Ramírez López, D. Rafael Hernández 
Rodríguez, D. Rodrígo Rodríguez oliva, D. José Zurita Caraballo, D. Luis Santana 
Suárez, D. José Santana Hernández, D. José Monzón Padrón, D. Antonio García 
Ramírez, D. José Mellan Ramírez, D. José Ascanio Ruiz, D. José Henriquez Santana, 
D. Juan Medina Quintana, D. Juan Ramos Hernández, D. José Miguel Suárez Sánchez, 
D. José Pérez López, D. Juan Fleitas Valcrón, D. Juan Baez Jiménez y D. Jacinto 
Rodríguez Jiménez. 

Se acordó por unanimidad darle 50 pesetas de donativo de Navidad al Iltmo. 
Ayuntamiento. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Se acordó también hacer un baile para el día 25 del corriente. 

6-1-1.952. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asisten 131 socios. 
Asuntos varios. 

Se procede a la elección de cargos para el corriente año, dando el resultado por 
mayoría de votos: Presidente D. José Betancor Herrera, Vicepresidente D. Agustín 
Vera Ramos, Secretario D. Cesáreo Suárez Medina, Vicesecretario D. Antonio Ruiz 
Quintana, Tesorero D. Juan Ortega Moreno, Interventor D. Juan Martín Umpierrez, 
Bibliotecario D. Agustín Jiménez Ramirez, Vocales: D. Luis Macias Umpierrez, D. 
José Eutemio Pérez, D. Marcelino Vega Vera, D. Santiago Santana Medina y D. 
Aurelio Ortega Moreno. 

Comisión Fiscalizadora: D. Pedro Hernández Araña, D. Agustín Jiménez 
Ramirez y D. Agustín Santana Rivero. 

11 -IV-1.952. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios. 
Se acordó por unanimidad comprar el Periódico «Roque Nublo». 
Así como también impusieron dos meses de correctivo a los socios D. Silbestre 

Hernández Calixto, D. Salvador ramirez López, D. Leopoldo Guerra Aguilar, D. 
Antonio Macias Suárez y D. Antonio López Navarro, por mal comportamiento dentro 
de este Centro. 

9-V-I.952. Junta General. Preside D. José Betancor Herrera. Asisten 57 socios. 
Sesión Extraordinaria. 

Se procedió a tratar el tínico punto de la convocatoria o sea subir la cuota mensual 
en ocho pesetas, D. José López Suárez, D. Juan Carreño León y D. Antonio Bueno; 
proponen que se lleve a votación, así se procede y da por resultado: 47 votos a favor y 
7 que no; cuyo acuerdo entre en vigor el próximo mes de Junio. 

13-V-1.952. Junta Directiva. Preside D. José betancor Herrera. Asuntos varios. 
Reingreso D. Rafael Herrera Moreno. Se acuerda quitar el correctivo a Salvador 

Ramirez López. 

11 -VII-1.952. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera.Asuntos varios. 
Altas: D. José Roan, González, D. Juan Rocha Amador y D. Juan Pérez Granada. 

14-VIII-1.952. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos 
varios. 

Se acuerda por unanimidad oficiar a D. Tomás Rodriguez Candelaria y D. 
Antonio López Suárez, al primero para que abone la cantidad de 189'75 pesetas, de un 
dominó que destrozó, o compre uno nuevo, dándole un plazo de 15 días y al segundo 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

para que pague la cantidad de I O pesetas, que quedó a deber de los tiques del juego, 
dandole un plazo de 10 días. 

1 O-X-1.952. Junta Directiva. Preside D. Luis Macias Umpierrez Vicepresidente. 
Asuntos varios. 

Se acuerda por unanimidad ponerle un correctivo a los siguientes socios por su 
mal comportamiento en este Centro a D. francisco Brito Quintana y D. José Amador 
Cabrera, tres meses, D. antonio Navarro Calderín, tres pesetas y 50 pesetas de multa, 
por romper el paño de la mesa de billar, D. Francisco Mireles López y D. Manuel 
Jiménez Calderín, 15 dias y a D. Amado Jorge Veras. un mes. 

7-Xl-1 .952. Junta Directiva. Preside D. Santiago Santana Medina, 4º Vocal.
Asuntos varios. 

Se acordó prestar el Salón de Bailes a D. Juan Martín Ruiz, para que ponga unas 
mesas el día 17 del actual. 

También se acordó por unanimidad, ponerle un escrito a D. Francisco Robaina; 
comunicandole que ha sido nombrado socio Honorario de esta Sociedad, por cumplir 
la edad de 100 años. 

5-XIl-1.952. Junta Directiva. Preside D. José betancor Herrera. Asuntos varios.
Se acuerda por unanimidad, darle 100 pesetas como donativo de Navidad al

lhmo. Ayuntamiento de esta Ciudad. 
También se acordó por unanimidad, quitarle el mes de correctivo que le restaban 

por cumplir a los socios D. Francisco Brito, D. Antonio Navarro y D. José Amador, 
significandole que si promoviese algún escandalo en este Centro, serán expulsados 
inmediatamente. 

21-Xll-1.952. Junta General. Presidente D. José Betancor Herrera. Asisten 118
socios. Asuntos varios. 

Se procede a la elección de cargos para 1.953 siendo los señores siguientes: 
Presidente D. Manuel Alvarez Cabrera (fue Alcalde de Telde), Vicepresidente D. 
Fernando Alemán Martín, Secretario D. Cesareo Suárez Medina, Vicesecretario D. 
José Artero Rosales, Tesorero D. Juan Ortega Moreno, Interventor D. Agustín Jiménez 
Ramirez, Bibliotecario D. Raimundo Sanchez Aledro, Vocales: D. José Mujica 
Santana, D. Salvador Ramirez López, D. Pedro Pérez Rodríguez, D. Aurelio Ortega 
Moreno y D. José Batista López. 

Comisión Fiscalizadora: D. Amalio Carreño León, D. Elia., Zorio Boggio y D. 
Juan Rodríguez Quintana. 

9-1-1.953. Junta Directiva. Preside D. José Betancor Herrera. Asuntos varios.
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Se acordó admitir como socio numerario a D. José Sosa. 
D. José Mujica Sanlana, acordó dar un voto de gracia a D. José Bctancor Herrera 

y D. Luis Macias Umpierrez, Presidente y Primer Vocal respectivamente por su labor 
realizada como Directivo de esta Sociedad, lo que fue aprobado por unanimidad. 

25-1-1.953. Junta General. Preside D. José Mujica Santana. Primer Vocal. 
Asisten 85 socios. Asuntos varios. 

Se aprueba al nombramiento de Presidente y Vicepresidente, por renuncia al 
nombramiento de D. Manuel Alvarez Cabrera y D. Fernando Alemán Martín. Son 
elegidos presidente D. Francisco Luis Toledo y Vicepresidente D. Juan Oliva Martín. 

D. Raimundo Sánchez Aladro, propone a la Junta General, un voto de confianza 
a los señores D. Juan Rodríguez Quintana, D. Amallo Carreño León y D. Elias Zorio 
Boggio, por su buena labor efectuada como miembros de la Comisión Fiscalizadora de 
Cuentas de esta Sociedad, lo que es aprobado por unanimidad. 

En ruegos y preguntas D. José González, manifestó que la votación para elegir 
Presidente, había votado el socio D. Pedro Naranjo Medina, el cual no tenía tres meses 
de socio y por lo tanto, la citada votación ha sido ilegal, comprobándose seguidamente 
por el libro de acta del Directorio, que el mencionado Naranjo Medina, tenía más de tres 
meses de socios. 

28-1-1.953. Junta Directiva. Extraordinaria. Preside D. José Mujica Santana. 
Primer Vocal. 

El Sr. Presidente da cuenta de la Junta General Ordinaria en la que resultaron 
elegidos como Presidente D. Francisco Luis Toledo y Vicepresidente D. Juan Oliva 
Martín, procediéndose a darles posesión a dichos señores de sus respectivos cargos. 

Altas:D.Manuel Delgado Machin,D.Cristobal González Medina,D.Juan Martel 
Suárez y D.José Rocha Suárez. 

Se acuerda oficiar a D. Juan Martín Ruiz, arrendatario de la Cantina de esta 
Sociedad, dándole un plazo de 15 días, a partir del Primero de Febrero próximo, para 
que ponga una lista al público de los precios vigentes para cada artículo, no debiendo 
ser estos precios en calidad y cantidad, superior a los que rijan en plaza. 

El Sr. Bibliotecario, propone que se adquiera la Revista «A.B.C.», aprobándose 
dicha proposición. 

El Sr. Presidente acordó nombrar para solucionar el arreglo del Pozo Negro del 
Retrete de esta Sociedad, al Primer Vocal D. José Mujica Quintana. 

Se acuerda solicitar un Baile para el próximo día 2 de Febrero, con motivo de la 
Fiesta de la Candelaria. 

6-II-1.953. Junta Directiva. Preside D. Francisco Luis Toledo. Asuntos varios. 
Se admiten como socios a D. Domingo Medina Henriquez, D. Antonio Santana 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Valido, D. José Ruiz López, D. Bruno Pleitas Rodríguez y D. Miguel del Pino 
Hemández. 

Se acuerda hacer Bailes los días 15, 16.17 y 22 del actual. 
Por mal comportamiento observado en el Salón de Bailes, en la noche del día 2 del 

actual, se acordó por unanimidad, separar de este Centro al socio D. Manuel Cruz 
Ojeda. 

26-II-1.953. Junta Directiva. Preside D. Francisco Luis Toledo. Asuntos varios.
Altas: D. Juan Hemández Araña, D. Antonio Pulido Santana. D. Antonio Melian 
Suárez, D. Honorio Suárez Alejandro. D. Juan Montesdeoca Olas. D. Manuel Macias 
Rodríguez, D. José Sosa García, D. Carmelo Rodríguez Lorenzo, D. Antonio García 
Oliva, D. Francisco Guardia Brito, D. Salvador Rivero Aleman, D. Juan Suárez 
Lozano, D.Eladio García Riñon, O.Cristo Artiles Aeitas, O.Juan Cabrera Zurita y D. 
Ignacio Monzón Santana. 

El Sr. Presidente hace constar que el único responsable de cualquier 
irregularidades o desordenes dentro de la Sociedad. ante las Autoridades es el 
Presidente y para corroborar lo dicho se da lectura al oficio del Sr. Alcalde y el Art. 26 
de nuestro Reglamento. 

Se acuerda comprar una Radio de marca Grunding, en el precio de 6.750 pesetas, 
así como, también 25 discos a 43 pesetas cada uno, pagandolas en la siguiente forma: 
a 2.000 pesetas de entrada y el resto a pagar en 12 letras de 534 pesetas por mes. 

Por su mal comportamiento e insultos al Sr. Presidente, queda separado el socio 
D. Manuel Betancor Hernández.

6-111-1.953. Junta Directiva. Preside D. Francisco Luis Toledo. Asuntos varios.
Admitir como socio numerario a D. Antonio Calderín Medina.
Se acuerda poner un anuncio en la Tablilla, con objeto de que los señores socios

hagan una relación y traigan una fotografía de las señoras y señoritas que habitan bajo 
el mismo techo, para extenderles un carnet, que le sirvan de entrada a este Centro, en los 
días de Bailes y que empezaran a regir el día 5 de Abril próximo. 

Se acuerda celebrar Bailes los días 19 del corriente y 5 de Abril próximo, el 
primero a beneficio de la lucha Antituberculosas, pagando los socios, la cantidad de 5 
pesetas y 25 pesetas los no socios, será amenizada por la Orquesta Falcón y el segundo 
por Montecarlos. 

Se acuerda hacer una estante para la Gramola de este Centro. 
Se acuerda separar de este Centro por su mal comportamiento en este local al 

socio O.Francisco García Monzón. 
Habiéndo solicitado una Junta General 25 socios en el libro de Reclamaciones de 

este Centro, por no estar conforme con el acuerdo del Carnet para las señoras y 
sei'ioótas, se acuerda no acceder, comunicandosele al socio D. Antonio Suárez Macias. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

que la referida Junta, hay que solicitarla por conducto Reglamentario. 
Se acuerda acceder a la propuesta del 2° Vocal D. Salvador Ramírez López, de 

ponerle un correctivo de dos meses al socio D. Ernesto Collado Hernández, por haber 
intentado agredirle e insultarle en el local Social, en la noche del día 17 de Febrero ppdo. 

6-IV-1.953. Junta Directiva. Preside D. Francisco Luis Toledo. Asuntos varios. 
Admitir como socios numerarios a los siguientas señores: D. Domingo Macias 

Martel, D. Miguel Suárez Galindo, D. Tomás López López, D. Sebastian Zurita López 
y D. Domingo Martin Medina. 

Ponerle dos meses de correctivo al socio D. Manuel Suárez y Suárez, por entrar 
en este local varias veces en estado de embriaguez. 

Comunicarte a D. Ernesto Collado Hernández, que el motivo del correctivo 
impuesto por esta Junta Directiva el día 6 de Marzo ppdo. sigue en vigor. 

De un escrito de D. Juan Galindo Suárez, Presidente del C.D. Telde, pidiendo que 
empreste uno de los Pianos de este Centro, para la funsión Artística que proyecta 
celebrar el mencionado Club el día 12 de los corrientes, el actual se accede, 
manifestando al Sr. Galindo, que tiene que hacer un escrito, haciéndose responsable de 
las roturas y percances que le pueda ocurrir a dicho Piano, en eltiempo que lo tenga. 

12-IV-1.953. Junta General. Preside D. Francisco Luis Toledo. Asisten 85 socios. 
Asuntos varios. 

Se procede a tratar si las señoras y señoritas familiares de socios, deben o no tener 
Carnet, puesto el asunto a votación es rechazado el acuerdo de la Directiva. 

Se acordó por mayoría de votos que el aparato de Radio, sea obsequiado entre los 
señores socios y que el producto es para reparar la Biblioteca. 

20-1V-1.953. Junta Directiva. Preside D. Francisco Luis Toledo. Asuntos varios. 
Admitir como socio numerario a los siguientes señores: D. Francisco Macias 

Quintana y D. Manuel Gutiérrez García. 

8-V-1.953. Junta Directiva. Preside D. Francisco Luis Toledo. Asuntos varios. 
Oficio del Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad, solicitando un donativo para la 

campaña lucha antituberculosa, se acuerda hacer una verbena en nuestro Salón el 
próximo día 17, cobrándose a los socios la cantidad de 5 pesetas y a los no socios 15 
[>esetas, y descontados los gastos, serían entregadas en la Depositaría Municipal, así 
mismo invitar al Iltmo. Sr. Alcalde de esta Ciudad, para la expresada Verbena. 

Se acuerda arreglar las mesas de Dominó de este Centro y ponerte un marmol a 
cada mesa. Valorado en 575 pesetas. 

Se acuerda comprar un tresillo para la Sala de Recepción de este Centro, cuyo 
imponte es de 4.100 pesetas, pagándose 2.000 pesetas de entrada y el resto, o sea, las 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

2.100 pesetas en letras por mensualidades. 

1 O-VI-1.953. Junta Directiva. Preside D. Francisco Luis Toledo. Asuntos varios. 
Instancia presentada por 30 socios, solicitando una Junta General Extraordinaria, 

por no estar de acuerdo con la nueva instalación de la Biblioteca, el Sr. Presidente 
manifestó que dicha Junta, se celebrará cuando el crea conveniente, según dispone el 
Artículo l l de nuestro Reglamento. 

Se acuerda celebrar un Baile en los salones de este Centro, el día 21, por la 
Orquesta Mejías. 

También se acuerda aprobar como socios numerarios a los señores siguientes: D. 
José Hemández Rodríguez, D. Pedro Noble Ortega y D. Antonio Perera Santana. 

8-VII-1.953. Junta Directiva. Preside D. Francisco Luis Toledo. Asuntos varios.
Por su mal comportamiento en este Centro los señores socios: D. José Miguel

Suárez y D. Antonio Rodríguez Brito y vista las declaraciones de los socios D. Antonio 
Delgado Martín, D. Juan Fleitas Velerón y D. Pablo Lópcz Rodríguez, esta Junta 
acuerda separar de este Centro al socio D. José Miguel Suárez Sanchez y a D. Antonio 
Rodriguez Brito ponerle un mes de correctivo, significandole que si su comportamiento 
es de mala conduela en este local será separado inmediatamente. 

Se acuerda hacer Bailes con socios solamente de este Centro los días 12 y 26 de 
los corrientes, por las Orquestas Montecarlo y Falcón, respectivamente. 

Se acuerda comprar 5 ventiladores, para el Salón de Baile de este Centro. 

3 I-VII-1.953. Junta Directiva. Preside D. Francisco Luis Toledo. Sesión 
extraordinaria.Asuntos varios. 

Se pasa al segundo punto de la convocatoria o sea esclarecer los actos ocurridos 
en este Centro el día 25 del actual, entre el Presidente de esta Sociedad D. Francisco 
Luis Toledo y el socio D. Rafael Henriquez Rodriguez, actuando en la presidencia en 
este momento el Vicepresidente D. Juan Oliva Martín. 

Se le dió lectura al escrito presentado por el socio D. Rafael Henriquez Rodriguez, 
en el que dice: Que encontrándose jugando al Tresillo y al requerirle a D. Francisco Luis 
Toledo, para que cortara más cartas, y este sin más requerimiento comenzó a insultarle, 
amenazandole y levantandole las manos con intención de maltratarle de obras, no 
llegando a ejecutarlo, llamando al Conserje para que se le echase a la calle y se le 
prohibiese la entrada en este Centro, todo ello en presencia de varios socios. 

El Sr. Presidente D. Francisco Luis Toledo, manifiesta que este escrito no se 
ajusta a la verdad, ni a la realidad. 

Llamado a Secretaría a D. Rafael Henriquez Rodriguez y preguntando sobre el 
incidente ocurrido el día 25 del actual, cuando se encontraba jugando una partida de 
Tresillo en la tarde de dicho día y teniendo por compañeros de juego a D. José López 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Suárez, D. Pedro Cerpa y D. Francisco Luis Toledo y en el momento que el Sr. Toledo, 
le tocaba cortar los naipes y al hacerlo y observar que no había cortado más que tres 
cartas y sin dar importancia al acto, dió la baraja a los citados señores y el manifestar el 
Sr. Lópcz Suárez para que cuantas cartas, surgió el incidente donde el Sr. Toledo 
incremenlandolc las palabras altisonantes, le dijo que era un jugador ventajista y que 
conocía sus antecedentes y que era un sinvergüen1.a y a todo esto el contestaba que todo 
lo que decían era más calificativo para el insultante que el insultado y siguiendo las 
videcias verbales por ambas partes el Sr. Toledo, levantó las manos con ánimo de 
castigarle cosa que no llevó a cabo, llamando incluso al Conserje, para que le prohibiese 
la entrada en este Centro y quiere hacer constar que el no hizo uso ni intensión del 
bastón que lleva por su edad para defenderse. 

LLamado a Secretaría el socio Fundador D. José López Suárez y preguntando por 
los actos ocurridos en la mesa de juego de tresillos el dfa 25 del actual, entre D. Rafael 
Henriquez Rodríguez y el Presidente de esta Sociedad D. Francisco Luis Toledo, 
expuso que en el momento de cortar las cartas el Sr. Toledo a D. Rafael Henriquez, y 
al parecerle a este último que cortaba pocas cartas, surgió una discusión por parte del Sr. 
Toledo, diciendo ya ustedes ven, como este Sr. quería dejanne en ridículo, y creer que 
juego con ventaja y a reglón seguido insultó de palabras al Sr. Henriquez y este le 
contestaba las mismas acusaciones, hasta que el Sr. Toledo le amenazó con pegarle de 
fonna irrespetuosa, llamando al Conserje para que le prohibiese la entrada en este 
Centro, al Sr. Henriquez y quiere manifestar, que el Sr. Henriquez no hizo alarde de 
defenderse con el bastón que este Sr. lleva por su edad. 

Llamado a secretaría el socio D. Antonio Fleitas Zurita y preguntando sobre los 
actos ocurridos en este Centro el día 25 del actual, en la sala de Tresillos, en donde se 
encontraba jugando una partida los socios D. José López Suárez, D. Pedro Zerpa, D. 
Rafael Henriuez y el Presidente de esta Sociedad expresó: Que las palabras insultantes 
partió del Sr. Toledo al Sr. Henriquez, incluso el Sr. Toledo, le levantó las manos con 
ánimo de castigarle, al mismo tiempo que le decía al Sr. López, que le alejara el bastón 
de donde estaba, para que el Sr. Henriquez no pudiera defenderse cosa que este último 
no intentó siquiera cojerlo, ni hacer demostración dedefensa y que el Sr.Toledo llamó 
al Conserje para que le prohibiese al Sr. Henriquez , la entrada a este Centro. 

En vista de las declaraciones anteriores el Sr. Presidente, manífiesta renuncia a la 
Presidencia con carácter irevocable, manifestando el Sr. Bibliotecario D. Raimundo 
Sanchez Aladro, que el no está confonne con lo que acaba de manifestar, así como 
también el resto de la Junta. 

En vista de las declaraciones de los socios: Henriquez Rodríguez, López Suárez 
y Flcitas Zurita esta Junta acuerda celebrar para el próximo día 23 de agosto una junta 
General, con el objeto que dicha Junta, aclare y sancione los actos ocurridos el día 25 
del actual, en la Mesa de Tesillo de este Cnetro, donde se encontraban jugando los 
socios D. José López Suárez, D. Pedro Cerpa, D. Rafael Henriquez y el Presidente de 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

este Centro D. Francisco Luis Toledo. 

7-VIII-1.953. Junta Directiva. Preside D. Francisco Luis Toledo. Asuntos varios. 
Altas: D. Alberyo Dominguez Martel y D. José García Macias. 
£>e una denuncia en el libro de Reclamaciones por los socios: D. Antonio García 

y D. Francisco Quintana, contra el socio D. Manuel Delgado Machín, por su mal 
comportamiento en este Centro, el día 25 de Julio ppdo., se acuerda ponerle dos meses 
de correctivo. 

23-VIII-1.953. Junta General Extraordsinaría. Preside el Vicepresidente D. Juan 
Oliva Martín. Asisten 42 socios. 

Se acepta la renuncia del Sr. Presidente D. Francisco Luis Toledo y su baja del 
Centro. 

9-X-1.953. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Vicepresidente. 
Asuntos varios. 

Admitir como socio numerario a los siguientes señores: D. Antonio Ramos 
López, D. Salvador Rodríguez Rodríguez y D. Carlos Platero Fernández. 

9-XI-1.953. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios. Altas 
como socios: D. Manuel López Amador, D. Jorge Hernández Sánchez, D. Juan 
Sánchez Rodríguez, D. José Hidalgo Betancor, D. Francisco Suárez Sánchez, D. 
Francisco Almenara Sánchez, D. Andrés Pérez Villarta y D. Antonio Rivero Betancor. 

Se acuerda por unanimidad, no admitirle el reingreso a D. Francisco Luis Toledo, 
toda vez, que su baja con fecha 9 de Agosto ppdo., fue sin motivo. Se acuerda hacer 
Baile el próximo día 22 por la Orquesta Falcón. 

4-XII-1.953. Junta Directiva. Preside D. José Mujica Santana. Primer Vocal. 
Asuntos varios. 

Admisión de socios: D. Juan Sánchez Ramos, D. Diego Jiménez Rodriguez, D. 
Juan Santana Falcón, D. Santiago Oliva López, D. francisco Moreno Suárez, D. José 
Miguel Macias y D. Miguel Atta Bermudez. 

En vista de la insistencia que está haciendo D. José Miguel Suárez Sánchez socio 
que fue expulsado por formar escándalo en este Centro, esta Junta, aprobó admitirlo 
nuevamente, significándole que si conducta es mala en este Centro será separado 
inmediatamente. 

De un escrito de D. Francisco Luis Toledo, el que solicita su reingreso,toda vez 
que en la Junta General celebrada el 23 de Agosto ppdo., le fue admitida la baja como 
socio y tener las puertas abiertas el día que solicitara el alta, esto fue propuesta del socio 
D. Luis González Alonso. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

O.Juan Ortega Moreno.expone que si un Sr. ha causado baja sin motivo, tiene que
pagar la cuota de entrada. 

D. José Batista López, manifiesta que a su juicio D. Francisco Luis Toledo, no
debe pagar cuota de entrada, toda vez que anteriormente era socio de este Centro.A esta 
propuesta D. Raimundo Sanchez, se encuentra conforme. 

El Sr. Secretario expresa que siempre que siempre que la baja sea sin motivo, al 
solicitar el alta tiene que pagar la cuota de entrada. 

El Sr. Presidente en vista que no se ponen de acuerdo, lo lleva a votación, dando 
el siguiente resultado: 4 votos a favor y ninguno en contra, por mayoría de votos, se 
acuerda admitir a D. Francisco Luis Toledo, sin pagar cuota de entrada. 

De escrito de D. Agustín Jiménez Ramirez y D. Cesareo Suárez Medina, 
solicitando permiso para manipular la Radio y Gramola de este Centro, se acuerda por 
unanimidad a lo solicitado. 

Se acuerda invertir la cantidad de 500 pesetas, para comprar juguetes el día 6 de 
Enero próximo y repartirlo entre los hijos de los señores socios. 

Se acordó celebrar Baile en este Centro, los días 8, 25 y 31 del actual y 6 de enero. 

20-XIl-1.953. Junta General. Preside D. Juan Oliva Martín. Asisten 74 socios.

Asuntos varios. 
Elección de cargos para el próximo año 1.954, saliendo elegidos: Presidente D. 

Juan Oliva Martín, Vicepresidente D. Agustín Vera Ramos, Secretario D. Antonio 

Betancor Monzón, Vicesecretario D. Lucas Arencibia Gil, Tesorero D. Francisco 
Jiménez Betancor, Interventor D. Pedro Monzón Amador, Bibliotecario D. Raimundo 
Sanchez Aladro, Vocales: D. Luis Macias Umpierrez, D. José Brito Melian, D. Juan 

Martín Umpierrez, D. José Mujica Santana y D. Juan Cabrera Ortega. 
Comisión Fiscalizadora: D. Francisco Martín Saavedra, D. Francisco Moreno 

Pérez y D. Antonio Blanco Pantin. 
Terminado el escrutinio, hizo el Sr. Presidente accidental la manifestación en voz 

alta, si había legalidad en la votación y si estaban conforme con el escrutinio, no 
apareciendo en el momento de terminar la sesión, ninguna clase de reclamaciones. 

23-XIl-1.953. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios.
Seguidamente se pasó al segundo particular y unico de la convocatoria o sea

esclarecer de si en la Junta General, celebrada el día 20 del corriente, votaron señores 
que no eran socios. 

El Sr. Secretario procedió a dar lectura al libro de acta de la Junta General, de los 
señores que habían votado y al llegar al nombre de D. antonio Suárez, D. Agustín 

Jiménez Ramirez, manifestó que este Sr. no era socio de este Centro y voto en la referida 

Junta, manifestandole el que suscribe, que este Centro tiene muchos socios con el 
nombre de D. Antonio Suárez. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

D. Agustín Jiménez Ramirez, entrega declaración finnada por D. Antonio
Suárez, la cual dice, que encontrandose el día 20 del actual en la Sociedad «La 
Fraternidad», fue llamado por el socio D. José Rodríguez Alejandro, el cual le dió una 
papeleta , para que la depositara en una Urna, manifestando el socio Rodriguez 
Alejandro, que no tenía mayor perjuicio y cuya papeleta la depositó en la Urna, dicha 
declaración le fue entregada a D. Agustín Jiménez Ramirez. 

Se procedió a mirar el listín de socios de esta Sociedad, no apareciendo como 
socio de esta Sociedad ningún nombre llamado D. José Rodríguez Alejandro. 

D. Agustín Jiménez Ramirez, expone que se debe celebrar otra Junta General,
para elegir cargo, toda vez, que la anterior fue ilegal por haber votado un Sr. que no era 
socio de este Centro. 

El Sr. Presidente D. Juan Oliva Manín. expresó que antes de levantarse la sesión 
de la Junta General mencionada, el manifestó, que si había algo que alegar, no habiéndo 
nadiey por lo tanto la Junta General es válida. 

11-1-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios.
Oficiar al socio expulsado D. Ernesto Collado Hernández, durante el año pasado,

con objeto de invitarle para su reingreso en este Centro. 
Oficiar al socio D. Juan Padrón Carreño, para que comparezca ante esta Junta 

Directiva el próximo día 18 del corriente mes, a fin de amonestarle por actos 
desaprensivos. 

El primer Vocal D. Luis Macias Umpierrez, da cuenta de los inconvenientes 
surgidos por Orquesta propuestas para los próximos Bailes de Carnaval, por lo que se 
acuerda, contratar a la denominada «Orquesta Medina». por ser esta la única que se 
encuentra sin compromisos para dichos días y resulta la más económica. 

Admitior como socios numerarios a los siguientes señores: D. Carmelo Navarro 
Aniles, D. Manuel Ravelo López, D. Honorio Diaz Oniz, D. Salvador Sanchez 
Hemández, D. Sedulio Roldan Gil (Q.E.D.). D. Francisco Sosa Jiménez, D. Francisco 
López Collado, D. Fermin Santana Santana, D. José Ramirez Jiménez, D. Juan Suárez 
Sanchez, D. Tomás Alemán Sanabria, D. Juan González Ramos. D. José Santana Peña 
y D. Manuel López Ruiz. 

29-1-1.954. Junta Directiva. Preside D. Luis Macias Umpierrez Presidente
accidental. Asuntos varios. 

Tuvo por unico objeto la presente Junta, dar cuenta de la desaparición de una 
dinamo que existía en el armario de esta secretaría, junio con unos paños de presiglas, 
ignorandose el número exacto de ellos. 

Para tal fin se citó a los Srs. D. Francisco Luis Toledo, D. Cesareo Suárez Medina, 
D. Pedro Ruiz Rodriguez y D. Agustín Jiménez Ramirez, miembros de la pasada
Directiva y poseedores de llaves del citado armario.
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Se comienza preguntando al Sr. Jiménez Ramirez, a pregunta formulada por el Sr. 
Presidente contesta: Que hasta el pasado mes de Junio, tuvo la llave en su poder y hace 
constar que en ese mes vio la Dinamo en el referido armario, pero no así los citados 
paños, suponiendo que estos fueron adquiridos con porterioridad y también hace 
observar que sorprendió un día, no sabe la fecha exacta, al Conserje de la Sociedad, con 
el Armario abierto. 

El Sr. Suárez Medina, manifiesta que hasta el día 5 del pasado Diciembre, vio los 
citados objetos, Dínamo y paños y que estos no estaban bajo la responsabilidad suya y 
que, según el Reglamento, no es responsable al departamento donde se custodia dichos 
objetos, denegar poseción de llaves. 

El Sr. Pérez Rodríguez manifiesta, que tubo las llaves en su poder hasta el 18 de 
Julio, fecha en que se las entregó al Sr. Toledo y que a esa fecha vio la Dinamo en los 
sitios señalados anteriormente. 

El Sr. Mujica pone de manifiesto que a esta Secretaría, tienenn acceso todos los 
socios de este Centro, y que, opina el citado armario es fácil de abrirlo, por tratarse de 
una fechadura vieja, opinión que mereció la aceptación de todos los concurrentes. 

31-1-1.954. Junta General. Preside D. Luis Macias Umpierrez. Primer Vocal. 
Asisten 37 socios. Asuntos varios. 

Se lee un escrito de D. Agustín Vera Ramos, renunciando a la Vicepresidencia, 
por no poder atenderla; Puesto a votación es elegido D. Francisco Quintana Míreles. 

D. Francisco Martín Saavedra, manifiesta que ya que la Sociedad, prestó el Piano 
no tiene por que pagar facturas de 15 pesetas de transportes, hecha esta observación 
fueron aprobadas las cuentas. 

5-II-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios. 
Así mismo se hace cargo de la Vicepresidencia D. Francisco Quintana Míreles. 
Admitidos como socios de este Centro: D. Agustín Hernández Jiménez, D. 

Manuel Alvarez Sánchez, D. Miguel Padrón Camaño, D. José Brito Quintana, D. 
Domingo Santana Pérez, D. Francisco Diaz Alemán, D. Francisco Garcia Sánchez, D. 
Carmelo Santana Rivero y D. Sebastian Moreno Alfonso. 

En vista de la sustracción de la Dinamo y de los paños, se acuerda poner una nueva 
cerradura al armario de esta Secretaría, así como a la mesa de la misma. 

15-11-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios. 
Admitir como socio de niímero a D. Antonio Gil Santana y D. Andrés Suárez 

Ortiz. 

9-IV-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios. 
Se admiten como socios numerario a los siguientes señores: D. Juan Gil 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Hernández, D. Eugenio Robaina Ojeda, D. Francisco Hernández y D. Juan Suárez 
Caceres. 

15-V- 1.954. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

Se acuerda oficiar a D. Luis González Alonso. expulsandolo por falta de pago. 
Así mismo, oficiar a D. Julio Melian Ascanio y D. Juan Rivero Navarro, 

retirandole durante un mes de este Centro, por mutua agresión durante juego de 
Dominó. 

A continuación son admitidos como socios numerarios los siguientes señores: D. 
Juan Santana Valido, D. Antonio Valido Peñate, D. Cayo Valido Peñate, D. José 
Medina Ramirez, D. Antonio Pérez Pulido y D. Nicolas Verde Martín. 

21-Vl-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios.
Se admiten como socios numerarios a D. Gillermo Jiménez betancor (Medico) y

D. Antonio Martín Umpierrez.
Indultar con motivo de las Fiestas próximas de San Juan a los sancionados. 
Solicitar de la Compañía Telefónica, la instalación de un teléfono. 

9-VIl-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan OLiva Martín. Asunto svarios.
Se admitió como socios numerarios a los siguientes señores: D. Sebastian

Sanabria Hernández, D. Juan Suárez Alejandro. D. Juan Medina y D. Miguel betancor 
Montesdeoca. 

También se acuerda solicitar autorización para celebrar un baile el próximo día 
25, Festividad de Santiago. 

16-VII-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios.
Es admitido el socio numerario D. José Jiménez Sanchez.
En su virtud esta Directiva, estimando que el citado Sr. Toledo, ha obrado de mala

fé, pues ya es reinsidente en el espacio de menos de un mes. y en vista de los 
antecedentes que obran en estos archivos, relacionados con la conducta observada por 
el citado Sr. Toledo, acuerda separarle de este Centro definitivamente. 

A propuesta del Sr. Tesorero, se acuerda exigir del auxiliar de esta Secretaría D. 
Juan Pérez Betancor, verifique la liquidación de los años 1.952 y 53 que hasta la fecha 
estan pendientes de regularizar. 

8-X-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios.
En virtud de una denuncia formulada por el Conserje de esta Sociedad, por pleito

entre los socios D. Cannelo Suárez Medina y D. Juan Rivero Navarro, se acuerda 
imponerles un correctivo de 15 días y tres meses respectivamente. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Admitir como socios numerarios a los siguientes señores: D. Roque Diaz Reyes, 
D. Jesús Ascanio González, D. Manuel González Collado, D. Manuel Cabrera
Hernández y D. Eduardo Chirino Hernández.

Conceder un baile para el próximo día l 7 del corriente. 

2 I-X-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios. 
Son expulsados D. Juan Carreño León, D. Francisco García y D. José Suárez 

Betancor, por riña, por todo ello, esta Directiva estima necesario en virtud de lo que 
detennina nuestro Reglamento, expulsarles de este Centro. 

A propuesta del Sr. Vice Secretario D. Fennin Arencibía, se acuerda unanimente, 
no admitir en lo sucesivo, nueva Altas de socio, que sean analfabetos. 

5-Xl-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios.
Alta:D. Lorenzo Ruiz Dominguez. 

Se acuerda conceder la Sala de baile a D.Juan Martín Ruiz, solicitada por este para 
los días 16 y 17 de este mes. 

Conceder un voto de confianza a D. Pedro Monzón Amador, para la adquisición 
de una máquina de escribir, necesaria para los trabajos de esta Secretaría. 

Conceder también un voto de confianza a D. Luis Macias Umpierrez, para 
contratar los Bailes que se puedan dar por lo que resta de año. 

2-XII-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios.
Se admite como socio numerarios: D. Antonio García Monzón, D. Francisco

Hernández Suárez, D. Rafael Calderin Monzón y D. Miguel Suárez Rodríguez. 

19-Xll-I .954. Junta General. Preside D. Juan Oliva Martín. Asisten 239 socios.
Se procede a la elección de cargos para el año 1.955, siendo elegidos: Presidente

D. Francisco Quintana Míreles, Vicepresidente D. Manuel Amador Rodríguez,
Secretario D. Cesareo Suarez Medina, Vicesacretario D. Juan Fleitas Valer6n.
Tesorero D. Juan Ortega Moreno, Interventor D. Miguel Martín Umpierrez,
Bibliotecario D. José Sosa Pérez, Vocales: Manuel Robaina Navarro, D. Juan Hidalgo
Batancor, D. José Batista López, D. José Ramirez López y D. Luis Santana Marcial.

Comisión Fiscalizadora: D. José Santana Peña, D. José Brito Quintana y D. 
Francisco Vega Alemán. 

23-XII-1.954. Junta Directiva. Preside D. Juan Oliva Martín. Asuntos varios.
Admitir como socios numerarios a los siguientes señores: D. José Ramirez

Fleitas, D. Miguel L6pez Medina. D. Carmelo Rivero, D. Jacinto Rodríguez Verona y 
D. Rafael Lorenzo Romero. 

Se da lectura a un escrito de D. Juan Carreño León solicitando se le admita como 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

socio, se estima que se debe dirigir a una General. quien podrá dar solución a este 
escrito. 

1-1-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

Admitir como socio numerarios: D. José Amador Herrera, D. Juan Betancor 
Morales, D. Manuel Amador Amador, D. Ramón Santana Santana, D. Sebastian Peñate 
Brito, D. Isidro Santana Medina, D. Antonio Guerra Brito, D. Sebastian Suárez 
Lorenzo, D. Francisco Alonso Peña, D. José García Quintana, D. Antonio González 
Santana, D. Amaldo Rodriguez Mena y D. José Guerra Brito. 

Se acuerda destinar 775 pesetas, para la compra de juguetes el día de Reyes. 

8-11-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

Admitir como socios numerarios de este Centro a los señores siguientes: D. 
Benigno López Monzón, D. Agustín Perna Ramirez, D. José Mejias Naranjo, D. D. 
Aorencio Robaina Ramirez, D. Carmelo Peña Ramirez, D. Juan Peña Pega, D. 
Francisco Cabrera López, D. Juan Santana Florido, D. Andres Rodriguez Ruano, D. 
Isidro Pineda Henríquez, D. Francisco Gal van Ascanio. D. Francisco Oliva Alejandro, 
D. Rogelio Quintana López. D. Femando Mario Sosa Pérez, D. Antonio Monzón
Suárez, D. Guillermo Rocha Suárez, D. Domingo Pulido Oliva. D. Francisco Caceres
Mejías, D. Enrique Pérez Castellano y D. José German Betancor Falcón.

Se acuerda poner un timbre para las llamadas de los socios a los Conserjes. 

4-III-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

Admitir como socios numerarios a los siguientes señores: D. Andres Falcón 
Ruano, D. Manuel López Dominguez, D. José Rivero Betancor. D. Anlonio Suárez 
Ortega, D. Antonio López González, D. D. Anlonio Suárez Alvarez, D. José Yedra 
Castro, D. Candído Rodríguez Rodriguez, D. Manuel Verona Navarro, D. Francisco 
Pérez Diaz, D. Cayetano Santana Munguia, D. Manuel Sanchez Sanchez, D. Diego 
Collado Cabrera, D. Juan Ruiz López, D. Juan Santana Miranda, D. Salvador Martín 
Henriquez, D. Luis Pulido Sanchez, D. José Ortega Fleitas, D. Antonio Cruz Ojeda, D. 
Jacinto Rodríguez Brito, D. José A. Falcón Sosa, D. Francisco Verona Betancor, D. 
José Suarez Suárez, D. Antonio Hernández Santana. D. Miguel Rodríguez Brito, D. 
Francissco Benitez Valido, D. Juan Melian Medina, D. José Falcón Baez, D. Manuel 
Suárez Suárez, D. Manuel Alfonso Monzón y D. Alfonso Jiménez Alemán. 

De un escrito del socio D. Florentino López Rodríguez, solicitando una 
subvención para un folleto Deportivo, dedicado exclusivamente a nuestra Ciudad, esta 
Junta acuerda por unanimidad, conceder 100 pesetas. para dicha subvención. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Se acuerda comprar unos cuadros para la Sala de Tertulia, y un Espejo para el 
cuarto de Señoras. 

A petición del Sr. Bibliotecario y del vocal D. José Ramírez López, se acuerda 
admitir provisionalmente al ex-socio D. Juan Carrcño León, toda vez que el referido 
Carreño, no ha sido separado de este Centro por el Art.42 de nuestro Reglamento. 

13-III-1.955. Junta General Extraordinaria. Preside D. Francisco Quintana 
Míreles. Asisten óOsocios. Asuntos varios. 

El Sr. Presidente dio lectura a un presupuesto presentado por D. José Arencibia 
Gil, para la reparación de la Sala, por un importe de 25.254 pesteas, manifestando 
además el Sr. Presidente, que hay necesidad de hacer otras mejoras en el callejón o 
cuarto de señoras, así como, comprar sillas para la Sala, lo que en total asciende a una 
cantidad, de la que la Sociedad no dispone, habiendo que contraer deudas de lo cual no 
es partidario, proponiendo que se hagan los trabajos con arreglo a los recursos de la 
Sociedad. 

Hace uso de la palabra D. José López Suárez y manifiesta que por su parte deben 
hacerse la reparación, pero no cambiar la tarima. Así mismo, manifestó D. Juan 
Quintana Rodríguez, igualmente D. Juan Cabrera Ortega, D. José Viera Rodríguez, 
expresó que se cambie, si no ahora, cuando se pueda, D. Juan Bueno Ramírez, indicó 
que dentro de la reforma que habló el Sr. López deben derribarse las columnas t arcos. 
La Presidencia al Sr. Bueno, que se tendrá en cuenta su proposición, acordándose en 
definitiva, efectuar la reforma a la mayor brevedad, dentro todo de las posibilidades 
económicas del Centro. 

4-IV-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos 
varios. 

D. José Sosa Pérez, pide y hace constar, que los señores Directivos que falten a 
tres sesiones consecutivas, se les da de Baja en sus cargos como así lo dispone el 
Reglamento, así mismo, se expresa D. José Ramírez López, el Sr. Presidente les 
manifiesta que ya se lo hará saber. 

Ingresaron como socios numerarios los señores: D. Antonio Martín Ramírez, D. 
Antonio Falcón Sosa, D. Antonio Falcón Ri vero, D. Juan Ruiz López, D. Antonio Viera 
Rodríguez. 

Se le dio lectura a un escrito presentado por D. Cesáreo Suárez Medina, 
exponiendo la imposibilidad de continuar desempeñando el cargo de Secretario, la 
Junta acuerda admitir la baja. 

Últimamente se acordó gratificar al Conserje D. Francisco Santana, con 60 
pesetas, por los trabajos efectuados en los libros de la biblioteca y estantes. 

2-V-1.955. Junta Directiva. Preside D.Francisco Quintana Mireles.Asuntos 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

varios.Alta a:D.Juan Cabrera Guedes. 
O.José Sosa Pérez, propone que se organice una gira y al final un Baile se le

encarga al Sr. Sosa Pérez, de la organización y precios. 

17-V-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
Varios. 

Seguidamente el Sr. Presidente da cuenta al Directorio de las gestiones llevadas 
a cabo con D. Antonio Jiménez Alvarez, propietario del Edificio, con el fin de ver si 
procedía efectuar la reparación de los techos y paredes del mismo, las cuales resultaron 
infructuosas a su parecer, no habiendo posibilidad de arreglo amistosamente. 

Ingresados lo fueron D. Fernando Jiménez Falcón, D. Cannelo Pérez Rodríguez, 
D. Carmelo Monzón Dominguez y D. Miguel Santana Henriquez.

25-V-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

Se da lectura a un escrito de D. Antonio Jiménez, propietario del local social de 
fecha 23-5-1.955, en la que nos contesta a las conversaciones sostenidas con el Sr. 
Presidente, para el arreglo de techos y paredes. acompañando certificado del contratista 
D. Nicolas Acosta, de las condiciones actuales del edificio. exponiendo el Sr. Jimánez,
la imposibilidad por su parte de efectuarlas, por falta de medios económicos, por lo cual
se acuerda hacer dichas reparaciones por cuenta de la Sociedad, tan solamente en lo que
sea impresindible.

5-VI-1.955. Junta General Extraordinaria. Preside D. Francisco Quintana
Míreles. Asisten 52 socios. 

El Sr. Presidente da cuenta de haber dimitido de sus cargos el Secretario D. 
Cesareo Suárez Medina y el Vicesecretario D. Juan Fleitas Valerón y el Interventor D. 
Miguel Martín Umpierrez. 

Procediéndose a elegir los garcos vacantes, siendo elegidos: D. Mario Monzón 
Trujillo, Secretario. Vicesecretario D. Miguel León Baez y Interventor D. José Sanchez 
Puig. 

7-VI-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

El Sr. Presidente da cuenta de la Junta General Extraordinaria celebrada del Día 
5 de Mayo, y en la que resultan elegidos para ocupar los siguientes cargos vacantes: 
Secretario D. Mario Monzón Trujillo, Vicesecretario D. Miguel León Baez y 
Interventor D. José Sanchez Puig. 

Se acuerda también pintar y reparar el mobiliario del piso alto de este local, así 
mismo el albeo. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Altas: D. Miguel Miranda Jiménez, D. Francisco Amador Gil, D. Francisco Brito 
Quintana, D. Francisco Calderín López y D. Enrique Baez Castellanos. 

Se acordó abonar al Procurador, la cantidad de 102 pesetas, por la gestión hecha 
por el mismo, para conseguir el permiso y poder reparar los techos de este Centro. 

14-VI-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos 
varios. 

Fue propuesto por el miembro de esta Junta D. Luis Santana Marcial, el aumento 
de las cuotas en dos pesetas, para la mensualidad de los socios destinando dicho 
aumento para la adquisición de un solar con el fin de que en su día pueda tener la 
Sociedad un local de su propiedad. 

Para lo cual sea nombrada una Comisión integrada por tres socios solventes, y 
mediante contratos firmados que se deposita en este Sociedad, Registrados y 
Legalizados. 

Este fondo se deposita en un Banco a nombre de la Sociedad. 
Proposición que fue del agrado de esta Junta, quedando pendiente de estudio. 

7-IX-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos 
varios. 

Fueron admitidas las siguientes altas: D. Antonio Garcia Oliva y D. Juan 
Bermudes Diaz. 

A continuación fue llamado el socio D. José M. Suárez Sánchez, acordándose la 
distitución como miembro de la Comisión de Festejos y haciéndole presente se observe 
mejor comportamiento en esta Sociedad de Recreo. 

Se aprobó hacer un Baile el próximo dos de Septiembre. 

20-IX-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Mireles.Asuntos 
varios. 

De un escrito del Director del Colegio «Labor», solicitando se suscriba esta 
Sociedad a la revista «Telde», acordándose suscribirnos a tres ejemplares. 

Otra comunicación del socio D. Antonio Blanco Pantin y otros proponiendo 
organizar un cuarto Artístico,quedando acordado acceder a lo solicitado,bajo el control 
de la Junta Directiva. 

Reparar la Radio vieja, con el fin de que en los días laborales, a no ser en casos 
especiales, no se manipule con la Radio Nueva, que se encuentra en la Sala de esta 
Sociedad, la que se reserva para los Festejos, para evitar que continuamente este abierta 
la Sala y no se estropee el mobiliario. 

Fue admitida la siguiente Alta: D. José Vera Suárez. 
Se acordó también facultar a los señores Presidente de la Sociedad y de Sala, para 

la contratación de Orquestas que sean necesarias para los Bailes que se celebren en lo 

127 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

que resta de año. incluyendo además el de Reyes. del próximo. 

7-X-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Mireles. Asuntos
varios. 

Presentada la solicitud como socio de número de este Centro D. Manuel 
Quintana, se acordó no admitirle, por no reunir las condiciones que requiere el 
Reglamento. 

Con motivo de aproximarse la Festividad de San Gregorio y haber hecho el Sr. 
Alcalde un ruego a los dueños de las casas de esta Plaza de San Gregorio. para que 
proceda al Albeo y pintado de sus fachadas. se acordó gestionar con el dueño de este 
local Socieal. lo efectue de su cuenta como corresponde y en caso contrario hacerlo por 
cuenta de la Sociedad. 

4-XI-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

Se acordó que no se juegue en la Terraza y jugar en la habitación de juegos 
variados y en el caso de no caber se juega en la habitación del tresillo. 

Se acordó permitir la lectura en la Terraza de esta Sociedad. 
Quedó acordado por esta Junta Directiva. la adquisición de una Pieza de Fuego, 

se quemará en la Fiesta de San Gregorio. 
Altas de socios: D. Juan Torres Amador, D. Juan Pérez Granado y D. Felipe 

Santana Monzón. 

2-XU-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

El Antiguo socio de este Centro D. Luis Gonzálcz Alonso, nos dirije un escrito. 
solicitando el reingreso en esta Sociedad, accediendo esta Junta a lo solicitado, siempre 
que abone las mensualidades que adeuda. 

18-XII-1.955. Junta General. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. Asisten 160 socios. 

Elección de cargos para el próximo año de 1.956 .• según dispone el Art. 11 del 
Reglamento. 

Presidente D. Juan Monzón Suárez (Mi primo). Vicepresidente D. Manuel 
Amador Rodríguez, Secretario D. Mario Monzón Trujillo, Vicesecretario D. Miguel 
León Baez. Tesorero D. Juan Ortega Moreno, Interventor D. Agustín Jiménez Ramirez, 
Bibliotecario D. José Sosa Pérez. Vocales: D. Patricio de la Nuez Calderín. D. Luis 
Santana Marcial, D. Francisco Martín Saavedra, D. Amalio Carrcño. 

14-Vl-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES,.... 

varios. 
Fue propuesto por el miembro de esta Junta D. Luis Santana Marcial, el aumento 

de las cuotas en dos pesetas, para la mensualidad de los socios destinando dicho 
aumento para la adquisición de un solar con el fin de que en su día pueda tener la 
Sociedad un local de su propiedad. 

Para lo cual sea nombrada una Comisión integrada por tres socios solventes, y 
mediante contratos firmados que se deposita en este Sociedad, Registrados y 
Legalizados. 

Este fondo se deposita en un Banco a nombre de la Sociedad. 
Proposición que fue del agrado de esta Junta, quedando pendiente de estudio. 

7-IX-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos 
varios. 

Fueron admitidas las siguientes altas: D. Antonio Garcia Oliva y D. Juan 
Bermudes Diaz. 

A continuación fue llamado el socio D. José M. Suárez sánchez, acordándose la 
distitución como miembro de la Comisión de Festejos y haciéndole presente se observe 
mejor comportamiento en esta Sociedad de Recreo. 

Se aprobó hacer un Baile el próximo dos de Septiembre. 

20-IX-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Mireles.Asuntos 
varios. 

De un escrito del Director del Colegio «Labor», solicitando se suscriba esta 
Sociedad a la revista «Telde», acordándose suscribirnos a tres ejemplares. 

Otra comunicación del socio D. Antonio Blanco Pantin y otros proponiendo 
organizar un cuarto Artístico, quedando acordado acceder a lo solicitado, bajo el 
control de la Junta Directiva. 

Reparar la Radio vieja, con el fín de que en los días laborales, a no ser en casos 
especiales, no se manipule con la Radio Nueva, que se encuentra en la Sala de esta 
Sociedad, la que se reserva para los Festejos, para evitar que continuamente este abierta 
la Sala y no se estropee el mobiliario. 

Fue admitida la siguiente Alta: D. José Vera Suárez. 
Se acordó facultar a los señores Presidente de la Sociedad y de Sala, para la 

contratación de Orquestas que sean necesarias para los Bailes que se celebren en lo que 
resta de año, incluyendo además el de Reyes, del próximo. 

7-X-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos 
varios. 

Presentada la solicitud como socio de número de este Centro D. Manuel 
Quintana, se acordó no admitirlo, por no reunir las condiciones que requiere el 
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El Sr. Presidente de La Fraternidad. D. Juan Monzón Suárez en una reunión con D. Juan Castro Suárez, D. 
Amalio Carreño, D. Francisco Martín Saavedra. D. Juan Ortega Moreno, D. José Batista, D. José Artero y D. 
Luis Macías Umpiérrez. 



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Reglamento. 
Con motivo de aproxímarse la Festividad de San Gregario y haber hecho el Sr. 

Alcalde un ruego a los dueños de las casas de esta Plaza de San Gregorio, para que 
proceda al Albeo y pintado de sus fachadas, se acordó gestionar con el dueño de este 
local Social, lo efectúe de su cuenta como corresponde y en caso contrario hacerlo por 
cuenta de la Sociedad. 

4-XI-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

Se acordó que no se juegue en la Terraza y jugar en la habitación de juegos 
variados y en el caso de no caber se juega en la habitación del tresillo. 

Se acordó permitir la lectura en la Terraza de esta Sociedad. Y también la 
adquisición de una Pieza de Fuego, se quemará en la Fiesta de San Gregario. 

Altas de socios: D. Juan Torres Amador, D. Juan Pérez Granado y D. Felipe 
Santana Monzón. 

2-XII-1.955. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

El Antiguo socio de este Centro D. Luis González Alonso, nos dirige un escrito, 
solicitando el reingreso en esta Sociedad, accediendo esta Junta a lo solicitado, siempre 
que abone las mensualidades que adeuda. 

l 8-XII-1.955. Junta General. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. Asisten 160 socios. 

Elección de cargos para el próximo año de 1.956., según dispone el Art. 11 del 
Reglamento. 

Presidente D. Juan Monzón Suárez (Mi primo), Vicepresidente D. Manuel 
Amador Rodríguez, Secretario D. Mario Monzón Trujillo, Vicesecretario D. Miguel 
León Baez, Tesorero D. Juan Ortega Moreno, Interventor D. Agustín Jiménez Ramírez, 
Bibliotecario D. José Sosa Pérez, Vocales: D. Patricio de la Nuez Ca\derín, D. Luis 
Santana Marcial, D. Francisco Martín Saavedra, D. Amalio Carreña, León Ca1Teño y D. 

Luis Macfas Umpierrez. 
Comisión Fiscalizadora: O.José Santana Peña, D. José Brito Quintana, y D. 

Francisco Vega Alemán. 

2 l-XU-1.955. Junta Directiva. Preside O.Francisco Quintana Míreles. Asuntos 

varios. 
,Altas de socios: O.Antonio Marrero Torres. 
Se acordó dar 25 pesetas al cartero, como bonificación y acordándose también dar 

al Conserje, escombros de madera inservible que obra en esla Sociedad. Que se le abone 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

las sillas al Sr. Felipe Betancor. 
El Sr.Alcalde envió 15 entradas para la función Benéfica Campaña Pronavidad, 

lo cual fue acordado acceder. 

1-1-1.956. Junta Directiva. Preside D. Manuel Amador Rodríguez, 
Vicepresidente. Asuntos varios. 

El Sr. Presidente da cuenta de la Junta General Ordinaria celebrada el día 18 del 
pasado mes y en la que resultaron elegidos, para la nueva Directiva que ha de regir en 
el presente año. 

Admitir como socios numerarios a los siguientes señores: D.José Suárez 
Alejandro, D.Expedito Alonso Mejias y D. Antonio Marrero Torres. 

El Sr. Presidente hace unas manifestaciones, por la que felicita a esta Junta 
saliente, por la buena administración y esto en bien de la Sociedad nosotros la Directiva 
entrante, seguiremos con el mismo celo la labor que esta misma Directiva saliente a 
dejado, para que esta continúe. 

29-1-1.956. Junta General. Preside D. Juan Monzón Suárez. Asisten 118 
asociados. Asuntos varios. 

Se dio lectura al informe de la Comisión Fiscalizadora, en el que expone que 
revisadas las cuentas correspondientes al pasado ejercicio las encuentra conforme. 

Seguidamente se dio lectura a una instancia presentada por el socio D.Juan Martin 
Ruiz, arrendatario de la Cantina de esta Sociedad, pidiendo que se le conceda una 
prórroga de diez años, sobre el contrato de arrendamiento de dicha cantina, siendo 
concedida dicha petición por unanimidad de la Junta General. 

A continuación se dio lectura a un escrito presentado por D. Francisco Luis 
Toledo, en el que solicita su readmisión como socios numerario de este Centro. La Junta 
General acordó por unanimidad readmitirlo. 

Acto seguido pidieron la palabra los señores socios D. Raimundo Sánchez 
Aladro, D. Femando López y D. Francisco Quintana, en la que expusieron que debía ser 
admitido el Sr. Toledo, toda vez dicho Sr., es honrado y reúne buenas condiciones 
moral y sociales. 

El Sr. Presidente hizo uso de la palabra y dio cuenta que por error involuntario en 
la confección de las tarjetas de invitaciones se les puso «Bailes de Carnaval» en vez de 
Baile Ofíciales o Familiares como nuestra Autoridad lo dispone. Al mismo tiempo el 
Sr. Presidente, ordenó poner un aviso en la Tablilla, aclarando dicho error. 

A continuación el Sr.Sanchez Aladro, pidió la palabra y manifestó, que son Bailes 
Familiares, en vez de Carnaval, por lo cual la Junta General reconoce que fue un error 
involuntario, haciéndola solidaria la General. 

Por último pidió la palabra el socio D.Femando López, la cual le fue concedida 
por el Sr. Presidente, pidiendo a la Junta General, que se le concediese un voto de 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

confianza a la Junta Directiva, para que admitiese a ios señores socios expulsados por 
el Artículo 42 de nuestro Reglamento siempre que lo crea conveniente de la Junta, cuyo 
voto de confianza fue concedido por la General. 

10-II-1.956. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Suárez. Asuntos varios. 
Se dio lectura también a otro escrito presentado por D. Cesáreo Suárez Medina, 

en el que solicitaba le comunique en que situación se encuentra actualmente en este 
Centro.Revisado el expediente, se acordó por unanimidad su readmisión. 

El Sr. Vicepresidente D.Manuel Amador Rodríguez, propone que se le haga un 
homenaje a los Fundadores de este Centro de Recreo, nombrándolas socios de Honor, 
haciéndoles entrega de un Pergamino y que se haga un recordatorio y quede expuesto 
en este Centro. 

17-11-1.956. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Suárez. Asuntos varios. 
Altas: D. Manuel Melian Ramos, D.Francisco Martin Castillo. 
Y por último se acordó exigir al arrendatario de la cantina, pusiera lista de precios 

bien visible. 

16-III-1.956. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Suárez. Asuntos varios. 
Esta Junta Directiva acordó que para poder asistir al Baile que celebrará este 

Centro el día 8 de Abril próximo, deberá presentar el recibo del mes de Febrero; Así 
mismo acordó poner en Tablilla a los señores socios que fuesen expulsados por falta de 
pago. 

Como se citó a la Comisión que fue nombrada para la venta de la mesa de Billar 
vieja, esta Junta Directiva, acordó comprar una Mesa de Billar y canjear, digo, vender 
la vieja y cuyo importe queda a cuenta de la misma y por no acudir dicha Comisión, se 
nombró a los señores D. Luis Santana y D. Antonio Monzón, así como también a dos 
o tres socios entendidos de esta materia. 

Altas:D. Juan Monzón Padrón.D. Antonio Oliva Medina, D. Antonio Betancor 
Quintana y D. José Medina Quevedo. 

6-IV-1.956. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Suárez. Asuntos varios. 
Se da lectura a un escrito de la Federación Canaria de Atletismo, en el que nos da 

las gracias por la colaboración y aprobación de un trofeo que esta Sociedad donó para 
premiar al Atleta mejor clasificado en el Primer Maratón Provincial, Organizado por 
dicha Federación y Patrocinado por el Iltmo. Ayuntamiento de Telde. 

A continuación se le dio un voto de confianza al Sr.Presidente, para que de 
solución al pago con el Sr.Ramirez, de las Pantallas o lámparas de luz fluorescentes. 

8-V-1.956. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Suárez. Asuntos varios. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Se dio lectura a un escrito presentado por el socio de este Centro D. Emilio 
Monzón Suárez, en que manifiesta que encontrándose jugando una partida de las 
llamadas «Chamelo», el socio también de este Centro D. José Martel Cáceres, le 
insultó, llamándole «Rana». 

También se dio lectura a otro escrito presentado por el socio de este Centro D. 
José Martel Cáceres, en el que manifiesta que es verdad que le dijo «Rana» al 
Sr.Monzón Suárez, pero que este a su vez le llamó «Entremetido» y «Sinvergüenza», 
Esta Junta Directiva acordó separarlo de este Centro. 

Se acordó por unanimidad.admitir nuevamente como socio de numero de este 
Centro a D. Juan González Marte!. 

Se dio lectura a un Certificado presentado por el socio de este Centro y también 
ocupa el cargo de 1 º Vocal D.Patricio de la Nuez Calderin, en el cual se manifiesta que 
se encuentra grave y no puede oír ruidos de ninguna clase, por lo cual fue suspendido 
el Baile del día 29 de Abril y a su vez se celebró el día 1 º de Mayo. 

Altas: D.José Martín Ramfrez, D.Antonio González Medina, D. Juan Torres 
Santana, D. Manuel Artiles Calixto. D. Antonio Medina Herrera. D.lsidoro Suárez 
Medina. 

El Sr. Secretario, propone se compre una Megafonía adecuada para el Centro, lo 
cual fue acordado por esta Junta Directiva, y le fue concedido un voto de confianza al 
Sr. Presidente, para solucionar la compra y el modo de efectuar sus pagos. 

Así como, se acordó comprar un picú para la Radio-Grande. quedando el 
Sr.Presidente encargado de su compra. 

La Comisión de Festejos propuso, que se celebrara todos los domingos de 7 a I O 
un asalto (de la noche), Este Directorio acordó por unanimidad acceder a lo solicitado 
por la Comisión de Festejos. 

El Sr.Carrefto, Vocal de esta Directiva, propuso hacer en las puertas del Salón de 
Baile, unas persianas para la ventilación de la Sala. Lo cual fue también acordado de 
solucionar de este asunto el Sr.Carreño. 

5-VI-1.956. Junta Directiva. Preside D.Juan Monzón Suárez. Asuntos varios.
El Sr.Presidente dio cuenta a los sefiores miembros de la Junta Directiva de este

Centro, Ja compra de la mesa de billar, un micro y tres altavoces. 
Esta Junta Directiva. acordó admitir nuevamente a D.José MarteJ Cáceres, que 

fue separado del Centro el 8 de Mayo, siéndole comunicado al interesado. 
Se dio lectura a un escrito presentado por el socio D.Juan Francisco Baez 

Bolaños, en el que solicita le sea concedida autorización para manipular con la Radio
Gramola de este Centro, siéndole concedida dicha petición. 

Se acordó también que se manipulara la Radio-Gramola, los Domingos y días 
festivos de 2 a 4 de la tarde. 

Se acordó la suscripción de la revista Ferias, Mercados y Mataderos. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

El Sr.Martín Saavedra, propuso que el Sr.Presidenle y a los señores miembros de 
este Directorio, que los señores socios jugadores de subastado tengan los mismos 
derechos que los señores jugadores de tresillo, en lo que se relaciona al pago de barajas 
y sus tikes correspondientes. 

Altas: D.Cristobal Sánchez Suárez, D.Antonio Florido Sosa, D.Aurelio Bordón 
Quedes, D.Juan Darías Gutiérrez y D. Luis Sánchez Hernández. 

22-VI-1.956. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Suárez. Asuntos varios. 
Alta: D.Manuel Quintana Quintana. 
A continuación se dio lectura a un escrito del M.I. Ayuntamiento de Telde en el 

que dice, que teniendo en conocimiento que esta Sociedad dispone de un micro con sus 
accesorios correspondientes y teniendo necesidad de utilizarlo en las Fiestas Patronales 
de San Juan Bautista de la Ciudad de Telde, ruega le sea facilitado a la Comisión de 
Festejos de este Ayuntamiento. Esta Junta Directiva acordó a lo solicitado por 
unanimidad. 

4-VII-1.956. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Suárez. Asuntos varios. 
Se acordó no ceder nuevamente el alta a D. Juan Rodríguez Rodríguez. 
Esta Junta Directiva, acordó descontar a todas las Orquestas que vengan a 

amenizar los Bailes en sus salones, la cantidad de 100 pesetas, por los micros y sus 
altavoces. 

Se acordó también, no dejar pasar a nadie ajeno a esta Sociedad, en las noches de 
Baile a la Cantina, así como también, cerrar la primera puerta de entrada de dicha 
Cantina; dándole al Conserje las informaciones necesarias. 

3-IX-1.956. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Suárez. Asuntos varios. 
Se dio lectura a un escrito presentado por el socio D.Sebastian López Rodríguez, 

en el cual denuncia al socio D.Orlando Rodríguez Naranjo, por haberle abofeteado 
mientras jugaba una partida de subastado.Se acordó expulsar al Sr. Rodríguez por el 
Art. 43 apartado g). 

También se dio lectura a un escrito presentado por el Conserje D.José Santana, en 
el que manifiesta, que los señores socios D.Ricardo Ruiz Ramírez y D. Antonio López 
Espino, mientras jugaban una partida de Chámelo entablaron una violenta discusión y 
se dieron de puñetazos. Se acordó separar a dichos señores de este Centro, aplicando el 
Art. 42 de nuestro Reglamento apartado g). 

1-XII-1.956. Junta Directiva. Preside D. Juan Monzón Suárez. Asuntos varios. 
Altas: D. Carlos Hernández Liria y D. Ramón Hernández Zurita. 

4-XII-1.956. Junta General. Preside D. Juan Monzón Suárez. Asisten 24 socios. 
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LAUREANOBETANCOR SUÁREZ 

Asuntos varios. 
A continuación fue leída la memoria explicativa de las entradas y salidas en el año 

económico que finalizó el 30 de Noviembre, donde se da cuenta del Progreso 
conseguido en dicho ejercicio económico el cual asciende a 32.467' 10 pesetas, lo fue 
del agrado de los seflores socios, al no poner objeciones al mismo. 

30-XII-1.956. Junta General. Preside O.Juan Monzón Suárez. Asisten cuatro 
socios y otros. 

Elección de cargos para 1.957 siendo aprobados por unanimidad los siguientes 
señores: Presidente O.Francisco Quintana Míreles, Vicepresidente D. Antonio León 
Rodríguez, Secretario D. Cesáreo Suárez Medina, Vicesecretario O.Antonio Betancor 
Monzón, Tesorero D. Juan Ortega Moreno, Interventor O. José Sánchez Puig, 

Bibliotecario D. Florentino López Rodríguez, Vocales: D. José Batista López O.Luis 
Santana Marcial, D. Marcelino Estupiñan Betancor, D.Amalio Carreño León y 
O.Santiago Pulido Oliva.

Comisión Fiscalizadora: D. Francisco Quintana Míreles, D. José Batista López y 
O.Juan Galindo Suárez.

8-11-1.957. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

Se acuerda no traer los libros pedidos por la Directiva saliente. Se acuerda por 
unanimidad que ningún socio, haga uso de la maquina de escribir de este Centro, toda 
vez que dicha máquina se compró para asuntos de Secretaria, así como, también 
prohibirles la entrada a Secretaria a los señores socios. 

Se acuerda admitir como socios numerarios de este Centro a los siguientes 
señores: D. José Antonio Ojeda Hidalgo, O.Rafael Zurita Alejandro, O.José León 
Suárez y D. José Sosa Pérez. 

Oficiar a D. José Muñoz Betancor, para que presente en secretaria partida de 
nacimiento o carnet de identidad para saber si tiene la edad reglamentaria, para hacerse 
socio de este Centro. 

Se acordó por unanimidad nombrar de la Comisión de Festejos de este Centro, a 
los siguientes sei\ores: D. Juan García Sánchez, O.Salvador Jiménez Ramírez, D. Peblo 
López Rodríguez, D. José López Ruiz, haciéndole saber a dichos seflores, que este 
nombramiento es mientras su comportamiento en el Centro sea bueno. 

18-Ill-1.957. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos
varios. 

Altas: O.Pedro Suárez Galindo, D. Jerónimo Bosa Mayor. D. Miguel López 
Suárez, D. Manuel Santana Rivero. O.Santiago Amador Cabrera. D. Emilio Mejías 

Brito, O.Ramón Almenara Ramírez, D. Diego Hemández Campos, D. Juan Robaina 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Ojeda y D. Antonio Robaina Hernández. 
Se acuerda ponerle un oficio de expulsión a los señores socios que deban recibos 

del año anterior. 

5-1V-1.957. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos 
varios. 

Altas: D.Alejandro Alegre Pérez, D.Froilan Medina Pulido y D.Antonio Jiménez 
Talavera. 

Separar de este Centro por su mal comportamiento a: D. Juan Rodríguez 
Hernández y D. Juan Mellan Ramírez. 

I O-V-1.957. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos 
varios. 

Altas:D.Antonio Cabrera Ortiz,D.Antonio Martel Silva,D.José Santana Pérez y 
D.Francisco Betancor Rodríguez. 

Se acuerda por unanimidad darle un donativo de 200 pesetas al Sr. Bibliotecario 
para que haga seis ejemplares del Reglamento de este Centro. Se acuerda también por 
unanimidad conceder un Baile y comprar un paño para la mesa de billar. 

10-VI-1.957. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos 
varios. 

Admitir como socios numerarios por haber abonado su cuota reglamentaria a D. 
José Santana Calderín. 

Oficio de D. Mario Monzón Trujillo, solicitando causar Alta nuevamente como 
socio numerario. Esta Junta acuerda por unanimidad ponerio en Tablilla, por si algún 
impedimento en su nuevo ingreso. 

I2-VI-1.957. Junta General Extraordinaria. Preside D. Francisco Quintana 
Míreles. Asisten 17 socios y otros. 

Seguidamente se pasa al segundo y único particular de la convocatoria, o sea, 
dar cuenta de haber sido requeridos notarial para el desalojo y entrega de la casa que 
ocupa este Centro. 

El Sr. Presidente da cuenta de las gestiones realizadas y consultas efectuadas, no 
teniendo otro resultado este problema que el de su adquisición, hacen uso de la palabra 
D. Antonio León Rodríguez, que propone se debe empezar por reformar el Reglamento 
de la Sociedad, de manera que pueda darse garantía a posible inversiones por los 
asociados. D. Daniel Betancor Herrera, que se nombre una Comisión y que se 
entrevisten con un abogado, para consultar este caso, D. Fernando López Suárez cree 
que se debe hacer por aportaciones entre todos los socios, con arreglo a las 
posibilidades de cada uno, y luego garantizar de alguna manera, con entidad Bancaria 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

o personal, el resto o diferencia, hasta el importe de la compra, teniendo en cuenta que 
servirá de base el mismo alquiler, que de comprarla un particular, tendrá que pagarse, 
expone varias formas y pareceres otros señores y D. José López Suárez. en uso de la 
palabra, manifiesta que el asunto se debe tomar con cautela, que se consultara el 
asunto con dos letrados y si fuera necesario, él llegará a comprar el inmueble para la 
Sociedad, respondiéndose como es natural con un reto, pudiendo por tanto estar 
tranquilos, que el asunto tendrá buen fin. 

En vista de esto, queda nombrada una Comisión, integrada por D. José López 
Suárez, D. Daniel Betancor Herrera, D. Femando Alemán Martin, D. José Santana 
Santana, D. Ramón Ramírez Fernández, D. Antonio León Rodríguez y el Sr. 
Presidente, para resolver esta cuestión y dar cuenta en otra próxima Junta General. 

5-VII-1.957. Junta Directiva. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asuntos 
varios. 

La Junta queda enterada de los siguientes particulares: 
r .- Aprobación de las cuentas correspondientes al mes de Junio ppdo. por estar 

de acuerdo con sus comprobantes. 
2°.- Admitir como socio numerario por haber abonado su cuota al socio D. Juan 

Oliva Mayor. 3°.- Separar de este Centro un mes al socio D. Emilio Monzón Suárez, por 
infracción del Art. 41 de nuestro Reglamento. 4°.- Oficios solicitando causar Alta de 
este Centro a los siguientes señores; Guillermo Jiménez Betancor. D. Juan Cabrera 
López, D. Manuel Liria Segovia, D. Fernando Quesada Ramírez, D. Manuel Mayor, D. 
José Santana Peña, D. Isidro y D. Luis Hernández Melian. S".- Oficio solicitando causar 
baja de este Centro, D. Domingo Santana Peña, D. Manuel Sánchez Valerón y D. José 
Santana Peña. 

NOTA: Desde el 5-VII-1.957 al 8-VI-1.966 Falta el libro de las Juntas Directivas. 

7-VII-L957. Junta General Extraordinaria. Preside D. Francisco Quintana 
Míreles. Asisten ¡03 socios. 

A continuación se pasa a tratar el segundo particular de la convocatoria o sea, 
"Dar cuenta de las gestiones llevadas a cabo por la Comisión que se nombró al efecto, 
acerca de la casa, proponiéndose su compra o arrendamiento y forma de conseguir el 
importe con aumento de la cuota o aportaciones». 

El Sr. Presidente informa a la asamblea de las gestiones llevadas a cabo en unión 
de D. José López Suárez, con el propietario del inmueble y en las cuales solo se puede 
conseguir, que el Sr López Suárez, efectuara la compra del mismo, por la sociedad no 
disponer en ese momento el efectivo necesario para tal adquisición. Eslimando por su 
parte que había que agradecer al Sr López Suárez. la forma desinteresada en que 
había realizado la operación, para que la Sociedad no se viera en su día su desalojo 
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HIS TORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

considerándolo un socio digno de pertenecer a este Centro. 
Hace uso de la palabra D. José lópez Suárez y manifiesta, que todo lo que acaba 

de referir el Sr. Presidente, en cuanto a sus gestiones realizadas, es cierto y que como 
no se pudo dar otra solución, efectuó la compra, ya que habían otros señores y 
entidades que también la deseaban. 

Exponiendo al mismo tiempo, que la sociedad tenía dos meses a partir de esta 
fecha para que reuniese el efectivo que había desembolsado, más los gastos, y ceder la 
compra o de lo contrario, se la dejaría arrendada, percibiendo el seis por ciento del 
Capital invertido, como tipo de alquiler y por el tiempo de vida que Dios le tenga 
destinado. D. Agustín Florido de la Nuez, expone que cree justo se le pague el seis por 
ciento, e igual D. Francisco Rodríguez Suárez. D. Manuel Ruiz Amador, en el uso de 
la palabra pide que el Sr. lópez Suárez. conceda seis meses de plaza para ver si se 
puede reunir el dinero por medio de aportaciones entre los socios y quien quiera, 
percibiendo el seis por ciento de interés anual, estando dispuesto por su parte a 
suscribirse con 10.000 pesetas, y en este caso subir la cuota mensual en cinco pesetas 
más. D. José ú5pez Suárez, no cree prudente se aumente la cuota mensual, en los 
mismos términos se expresa D. Francisco Rodríguez Suárez. 

Cedida la palabra D. Daniel Betancor Herrera, propone también que se aumente 
la cuota en cinco pesetas más, y que esperen los dos meses que D. José lópez Suárez, 
da a ver si se reúne el dinero que hace falta. D. Juan Galindo Suárez, se une a las 
proposiciones de D. Manuel Ruiz Amador y D. Daniel Betancor Herrera, para que se 
haga por acciones. 

Después de varias aclaraciones y exposiciones de señores socios, entre ellos_D. 
Francisco Luis Toledo y D. Antonio León Rodríguez, se iba a proceder a la votación y 
D. José Santana Santana, en uso de la palabra, pide a la Asamblea, que con el fin de
abreviar tiempo y continuar con otros asuntos, debe certificarse la votación de forma
que los que deseen el aumento de cuota, si se reúne el dinero para la compra por
acciones, o participaciones con el seis por ciento de interés anual, se pasen al lateral
del Salón que da a la calle Cervantes y los otros que pasen al otro lateral que da al
Callejón. El Sr. Presidente a la Asamblea as{ lo acepta y ejecuta, acordándose por
mayoría absoluta la compra por participaciones y el aumento de cuota si se lleva a
cabo.

Acto seguido se procede a nombrar la Comisión para llevar a la práctica dicho 
acuerdo y gestiones, quedando nombrados los señores siguientes: D. Daniel Betancor 
Herrera, D. Manuel Ruiz Amador, D. Fernando Alemán Martín, D. José Santana 
Santana y el Sr. Presidente. 

/8-VJ/1./.957. Junta General Extraordinaria. Preside D. Francisco Quintana 
Mfreles. Asisten 101 socios. 

•.••... 139 ••••··· 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

a)Adquirir a nombre de la Sociedad, la casa donde está instalada el local social,

Plaza de San Gregario, esquina a Cervantes, de esta Ciudad. adquirida al anterior 

propietario D. Antonio Jiménez Alvarez por D. José wpez Suárez. si bien por motivos 
que no son del caso.figura a nombre de D.José Medina Ortega, mayor de edad, casado 
en primeras nupcias con Doña Andrea Medina Suárez. jornalero y vecino de Telde, 

calle Juan Diego de la Fuente, 9 según escritura otorgada en las Palmas el 13 de Junio 

de /.957, ante Notario de la misma D. Juan 'Zabaleta Corta, bajo el número /.952 de 
su protocolo, toda vez que esa compra-venta fue con la promesa formal de cederla a 

esta Sociedad por el mismo precio de adquisición, promesa que cumple honradamente, 
según manifestación hecha en esta Junta y en otras Juntas Generales por el citado Sr. 

José López Suárez. 

b) Vender con pacto de retracto a los hermanos D. Agustín y D. Patricio de la

Nuez Calderin, mayores de edad, casados y de esta vencidad, la Casa en donde está 

instalado nuestro local social, Plaza de San Gregorio, esquina Cervantes, de esta 

Ciudad, adquirida por compra por D. José Medina Ortega por el precio de 400.000 

pesetas, por el plazo de diez años y estipulandose, entre otras condiciones, las que la 
Sociedad quedará como inquilina o arrendataria del inmueble durante el plazo de la 

condición resolutoria, pagando a los arrendadores la renta o alquiler mensual de 

2.000 pesetas; y que los compradores se obligan a recibir cantidades particulares a 

cuenta del precio, no inferior a 40.000 pesetas, quedando obligados los hermanos Sres. 

de la Nuez Calderin, a rebajar el importe de la renta en proporción a las entregas 
parciales que se verifiquen, suscribiendo los oportunos recibos de esas entregas. 

c) Facultar al Sr. Presidente D. Francisco Quintana Míreles para que en unión

de los señores miembros de la Comisión designada en anteriores Juntas para gestionar 

la compra de la Casa, D. Daniel Betancor Herrera, D. José Santana Santana, D. 
Manuel Ruiz Amador y D. Fernando Alemán Martin, comparezcan ante Notario en 
nombre de la Sociedad y otorguen la Escritura o Escrituras que se precisen, a fin de 
cumplir lo acordado, con amplias atribuciones para fijar precios, condiciones y demás 

pactos que a bien tengan por conveniente. 

También se acordó por unanimidad.facultar a dicho Sr. Presidente y miembros 

Comisionados antes nombrados, para que una vez adquirida la aludida Casa, cuyo 

precio real es de 400.000 pesetas, más los gastos, suscriban un aumento privado con 

los Sres. D.Agustin y D. Patricio de la Nuez Calderin, por el cual se reconozca a estos 

señores el importe total que se hubiese desembolsado por los gastos hechos por D. José 
López Suárez o D. José Medina Ortega, en la compra a su nombre de la misma y los que 

se hicieron en la compra a favor de la Sociedad y los de la compra-venta con pacto de 

retracto y arrendamiento a los Hermanos. 
Este documento privado, según oferta hecha por estos repetidos hermanos será 

por el plaza de dos años con el 6% de interés anual, debiendo pagarse el débito que 
resulte, antes que la primera entrega que pudiera hacerse del precio de la compra-
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

venta con motivo de retracto. 
Igualmente se acordó aumentar la cuota actual de diez pesetas en cinco pesetas, 

o sea por un total mensual de Quince pesetas, con el fin de destinar este aumento de 
cinco pesetas, exclusivamente para el pago del importe de la compra y gastos 
ocasionados, depositando lo recaudado por ese aumento en la Sucursal del Banco de 
Bilbao, en esta Plaza, en una libreta de ahorros, por ser de más utilidad para la 
Sociedad esta forma de imposición, no pudiéndose extraer lo depositado sin las firmas 
del Sr. Presidente y de tres miembros, como mínimo, de los cuatro que componen la 
citada Comisión, quienes facultados para intervenir en la administración de todo lo 
concerniente a la compra de la mentada Casa, hasta la completa liquidación de la 
deuda. 

También y con el mismo propósito, se acordó facultar a la Junta Directiva, para 
que sea aumentado el importe que actualmente se recauda por juegos lícitos y otros 
conceptos, procurando que todo cuanto se pueda ahorrar que no sea imprescindible 
para los gastos corrientes de la Sociedad, sean también ingresados en dicho Banco. 

Terminado el orden de asuntos, el socio D. Fernando Alemán Martin, propone y 
fue acordado por aclamación unánime, un voto de gracia a D. José López Suárez, por 
haber aprobado desinteresadamente su dinero, para la compra de la Casa a D. 
Antonio Jiménez Alvarez, evitando con ello, que fuese comprada por otra persona, con 
perjuicio notorio, no solapara esta Sociedad, si no para la Ciudad de Telde, que sería 
vergonzoso y triste vernos sin local donde hoy los actuales socios y mañana nuestros 
hijos y demás descendientes, pues debido a las actuales circunstancias sería casi difícil 
volver a la Fundación de un Nuevo Centro de Recreo. 

Igualmente propuso un voto de gracia y fue también acordado unánimemente a 
los señores D. Agustín y D. Patricio de la Nuez Calderin, porque en vista de no haberse 
aportado el numerario necesario que se parecía sería desembolsado por los señores 
socios en acciones, calculosa cursada al efecto, estos hermanos de la Nuez, en prueba 
de cariño a esta Sociedad y a pesar de que la misma no desaparezca y cuando nuestra 
Ciudad con este modesto Centro, han resultado ellos solos aportar el total precio de la 
compra de la Casa, o sea las 400.000pesetas, con el interés del 6% anual y además los 
gastos ocasionados y que se ocasionen con el mismo interés. 

La Presidencia hace extensivo el voto de gracia a la Comisión designada, por el 
celo desplegado en su misión que ha terminado con el feliz éxito de la adquisición de 
la Casa. 

Y el socio D. Manuel Ruiz Amador, también quiere que se haga extensivo a todos 
y cada uno de los señores socios que ofrecieron su dinero para la compra, aunque no 
se ha hecho uso de ellos por no ser necesario. 

22-XII-1.957. Junta General. Preside D. Francisco Quintana Míreles. Asisten 225 
socios. 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

Elección de cargos para el próximo año 1.958. Presidente D.Francisco Betancor 
López, Vicepresidente D. Juan Monzón Suárez, Secretario D. Cesáreo Suárez Medina, 
Vicesecretario D. Antonio Alemán Alvarez, Tesorero D. José Santana Santana, 
Interventor D. José Sánchez Puig, Bibliotecario D. Florentino López Rodríguez, 
Vocales: D. José Mujica Santana, D. Luis Santana Marcial. D. Francisco Sánchez 
naranjo, D. Salvador ramírez López y D. José Ruiz López. 

Comisión Fiscalizadora: D.Manuel Ruiz Amador, D. José Sánchez Puig y D. 
Agustín Jiménez Ramírez. 

7-XII-1.958. Junta General. Preside D. Francisco Betancor López. Asisten 33 
socios. 

2°.- Se da cuenta del Progreso o Decaimiento en la Sociedad, hay un superávit de 
36.40r66 pesetas, después de cubiertas las necesidades más perentorias de la 
Sociedad. 

3°.- Se pasa a tratar el tercer particular de la convocatoria, o sea, proposición para 
nombrar a los señores D. Patricio y D. Agustín de la Nuez Calderin, socios de Honor. 
Dándose lectura seguidamente a una nota de la Directiva, en la que se funda tai 
proposición. 

El Sr. Presidente hace uso de la palabra y dice que, cree debe también ñgurar en 
tal propuesta D. Manuel Ruiz Amador, que como miembros de la Comisión nombrada 
para la compra del local social, tiene conocimiento del celo y cariño que prestó a su 
cometido, para que se llevara a feliz término dicha empresa. 

D. Manuel Ruiz Amador hace uso de la palabra y dándole las gracias al Sr. 
Presidente renuncia a tal nombramiento por creer que solo he prestado un servicio, para 
él cual fue nombrado por la Junta General. 

D.José López Suárez, pregunta que si los señores de la Nuez Calderin están 
obligados a recibir 50.000 pesetas anuales, porque no se les hace una entrega. 

El Sr. Presidente le contesta al Sr. López, que el primer importe que tiene que 
desembolsar la Sociedad es de 64.216'63 pesetas, importe de los gastos ocasionados en 
las diferentes escrituras, que dieron lugar a efectuar, con los correspondientes intereses, 
para lo cual había un plazo de dos años, pero que los señores Calderin de la Nuez, han 
dado su conformidad, para que se les abone este mes de Diciembre, a ñn de ahorrar 
intereses. 

Así mismo lo expone D. Francisco Quintana Míreles, que como presidente del 
anterior año, estipularon las condiciones de pago, en reunión de la Comisión. 

D. Femando Alemán Martin, pregunta que siendo la cantidad asignada para su 
ingreso en el Banco de Bilbao, la de cinco pesetas, como es que resulta un saldo con 
procesiones que no redondean las cinco pesetas. 

La Presidencia, informa al Sr. Alemán Manin. que esas procesiones son 
productos de lo que también se ingresan por juegos lícitos y de intereses Bancarios. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Después de aclarados estos particulares, se sigue con la convocatoria o sea el 
nombramiento, si procede del Título de Socio de Honor, para los Sres. D.Patricio y D. 
Agustín de la Nuez Calderin. 

D. José López Suárez, manifiesta por su parte que se puede dar todos los 
entorchados que se quieran, pero teniendo deudas de Sociedades, se debe esperar a que 
se salden las mismas. 

D. Francisco Quintana Míreles, así mismo expone, que es prematuro proceder a 
un acuerdo, cuando todavía queda mucho por andar, pues puede presentarse crisis, que 
no pueda salirse adelante y que por tanto lo mejor es esperar a que las cosas se resuelvan 
favorablemente y luego que se pueda. 

D.Juan Pérez Betancor, le recuerda al Sr. Quintana, que esas supuestas crisis, que 
se atravesaron y que gracias a los señores de la Nuez Calderin, fue posible salvarlas. 

D. Antonio Martel Rodríguez, manifiesta que si los señores Calderin, facilitaron 
el importe para la compra, también cobran sus intereses correspondientes, así que 
cuando se les abone su capital, queda el asunto salvado, porque de momento a su juicio 
no procede tal nombramiento. 

D.Patricio de la Nuez Calderin hace uso de la palabra y manifiesta a los señores 
asistentes, que en ningún momento facilitó el importe para la compra, pensando en 
ningún negocio, ni con miras a que se le diera tal titulo, pues solo lo hizo por cariño a 
la Sociedad y no dar posibilidad a que nos quedáramos sin casa, que es lo único que hoy 
tenemos en muchos barrios, para después de nuestras ocupaciones, disponer de un 
local, donde pasar horas de tertulia o recreo, haciendo constar que antes que él D. José 
López Suárez, pudo haber hecho tal operación, ya que así se había comprometido. 

Después la Presidencia da por terminado este asunto, se pasó a proceder la 
votación y llevada a cabo, dio el resultado siguiente: 13 votos que se nombre socio de 
honor y 12 votos que no se nombre y siete abstenciones. 

No precediéndose por tanto al nombramiento propuesto. 

20-XII-1.958. Junta General. Preside D.Francisco Betancor López. Asisten 163 
socios. Asuntos varios. 

D. Fernando Alemán Martín, manifiesta que todos los señores socios,deberán 
votar, aunque deban mensualidades, manifestándolo a la Presidencia, que él hacia nada 
más que cumplir el Reglamento de este Centro. 

D.Fernando Alemán Martín, manifiesta que si hay permiso para la celebración de 
esta Junta, dándose lectura al oficio del Excmo. Sr. Gobernador, autorizando la Junta. 

Elección de cargos para 1.959. Presidente D. Francisco Betancor López, 
Vicepresidente D. Agustín Viva Díaz, Secretario D. Cesáreo Suárez Martín, 
Vicesecretario D. Antonio Alemán Alvarez, Tesorero D. José Santana Santana, 
Interventor D. José Sánchez Puig, Bibliotecario D. Pablo López Rodríguez, Vocales: 
D. José Mujica Santana, D. Antonio Suárez Macias, D. Salvador Jiménez Calderin, D. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Antonio Rivero Betancor y D. Francisco León Romano. 
Comisión Fiscalizadora: D. Pedro Monzón Amador. D. Pablo López Rodríguez 

y O.Mario Monzón Trujillo. 

25-1-1.959. Junta General. Preside D. Francisco Betancor López. No se dice el
número de socios asistentes. 

Aprobación de las cuentas del pasado ejercicio. 
Se pasó al tercer particular y último de la convocatoria de Ruegos y Preguntas: 

Dándose lectura a un extracto de los beneficios que dejan a la Sociedad los hermanos 
O.Patricio y D. Agustín de la Nuez Calderín.

O.José Betancor Herrera, manifiesta que a los señores O.Agustín y O.Patricio de
la Nuez Calderín, se deben nombrar socios de Honor de este Centro. D. José Betancor 
Jerez, propone que deben nombrarse a los Sres. de la Nuez Calderin, por lo bien que han 
hecho a la sociedad. 

Todos los socios asistentes a la Junta están de acuerdo con esta propuesta, excepto 
O.Femando López Suárez, el cual no esta de acuerdo y agradeciendo a los Sres. de la
Nuez, todo lo que han hecho en bien de la Sociedad.

D. Patricio de la Nuez Calderin. agradece a la Junta tal nombramiento,
manifestando que está dispuesto a dar más plazo para el pago que le adeuda la Sociedad, 
como si son varios los plazos. 

D. Francisco Quintana Míreles, manifiesta que las Juntas Generales, solicitada
por los señores socios, sean convocadas en un plazo de 15 días. Se acuerda por 
unanimidad, vender la mesa de Futbolín del Centro. 

5-XIl-1.959. Junta General. Preside D. Francisco Betancor López. Asisten 55

socios. 
Se procede a la lectura de la convocatoria y seguidamente al acta de la sesión de 

la Junta General Ordinaria celebrada el pasado día 25 de Enero, la que es aprobada por 
unanimidad. 

O.Femando Alemán Manín. declinó su responsabilidad, ya que se debió proceder
a dar cuenta a la Comisión por la Junta Directiva, antes de hacerse uso de ninguna 
cantidad y que según acuerdo de la General no se podía disponer, para ningún firrque 
no fuese el de la amonización, sin que con esto quiera dudar en la honradez y buena fe 
de la Junta Directiva, pidiendo se haga cons1ar sus manifestaciones. 

NOTA: Esta acta no está firmada, ni por el Presidente ni Secretario. 
19-XII-1. 959. Junta General. Preside O.Francisco Betancor López. Asisten 166

socios. Asuntos varios. 
Elección de la Junta Directiva para el año 1.960. 
Presidente D. Pedro Monzón Amador, Vicepresidente D. José Betancor Herrera, 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Secretario D.Cesareo Suárez Medina, Vicesecretario D. Antonio Alemán Alvarez, 
Tesorero D. Juan Ortega Moreno, Interventor D. Antonio Betancor Monzón, 
Bibliotecario D. Pablo López Rodríguez, Vocales: D. José Sánchez Puig, D. Antonio 
Suárez Medina, D. Antonio Ri vero Betancor, D.Francisco Suárez Medina y D. Antonio 
Cabrera López. 

Comisión Fiscalizadora: D. Francisco Quintana Míreles, D. José Sosa Pérez y D. 
Alfredo Alonso Ramírez. 

25-1-1.960. Junta General. Preside D.Pedro Monzón Amador. (No se indica el 
número de asistentes). 

Fueron aprobadas las cuentas del pasado año. 
D.Raimundo Macias y D. Manuel Ruiz Amador, manifiestan que no debe cogerse 

ninguna cantidad del dinero de la Casa, para pagar deudas de la Sociedad y que las 
cuentas deberán aprobarse. 

D.Patricio de la Nuez, manifiesta, si existen comprobantes de los pagos que la 
Junta saliente invirtieron del dinero de la casa. 

El Sr.Presidente manifiesta, que de todos los gastos existen comprobantes. 
Seguidamente se pasó al último particular de la convocatoria o sea, la elección de los 
cargos a Vicepresidente y Primer Vocal. 

D. Antonio Rodríguez Naranjo, pide que se de un voto de confianza al Sr. 
Presidente, para la elección de los indicados cargos, la Junta queda conforme con esta 
propuesta. 

El Sr. Presidente manifiesta que él nombrará los indicados cargos a dos señores 
que colaboren con él. 

23-VII-1.960. Junta General. Preside D. Pedro Monzón Amador. (No se indica el 
número de asistentes). 

Informe económico administrativo presentado por el Sr.Presidente, quedando la 
Junta conforme. 

Se trata de ratificar el Reglamento, nombrándose una Comisión de los señores D. 
Juan Galindo Suárez, D. Fernando Alemán Martín y D. Agustín Silva Hernández. 

En el cuarto punto de la convocatoria, se trató de cambiar el nombre de la 
Sociedad, y para ello el Sr.Presidente hizo uso de la palabra para exponer que sería 
conveniente cambiar, por ser un nombre poco adecuado para este Centro; pero al 
llevarlo a Notaría, la Junta revocó por unanimidad la propuesta del Sr.Presidente, 
quedando por tanto el mismo nombre «La Fraternidad». El quinto punto fue una 
propuesta del Sr.Presidente, para poner un Botones, auxiliar de los Conserjes, cuya 
propuesta fue rechazada por la General, seguidamente (se acordó nombrar socios de 
honor) y a propuesta del socio D. Daniel Betancor Herrera, se acordó nombrar socios 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

de honor, sin tributar cuotas a la sociedad, a los señores D. Agustin de la Nuez Calderin 
y a su hermano Patricio. 

21-XII-1.960. Junta General. Preside D. Pedro Monzón Amador. Asisten ti 
socios y otros más. Asuntos varios. 

Se procede a la elección de cargos para el año 1.961, siendo elegidos: Presidente 
D. Pedro Monzón Amador, Vicepresidente D. Raimundo Sánchez Aladro, Secretario 
D. Antonio Mayor Campos, Vicesecretario D. José Sánchez Puig, Tesorero D. Juan 
Ortega Moreno, Interventor D. José Santana Santana, Bibliotecario D. Pablo López 
Rodríguez, Vocales: D.Luis Macias Umpierrez, D.Juan Hernández Ramírez, D. 
Antonio Rivero Betancor, D. Juan Rodríguez López y D. Domingo Suárez Sánchez. 

Comisión Fiscalizadora: D. Juan Galindo Suárez, D. Francisco Quintana Míreles 
y D. Francisco Suárez Medina. 

24-XII-1.961. Junta General. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro 
Vicepresidente. Asisten 48 socios. 

El Sr. Presidente da cuenta del estado actual de la Sociedad y pregunta D. 
Santiago Cáceres Amador, dice que la deuda actual en estos momentos es de 220.000 
pesetas. 

Se procede seguidamente a la elección de cargos para 1.962. Presidente D. 
Raimindo Sánchez Aladro, Vicepresidente D. Agustin Vera Ramos, Secretario D. 
Francisco Bosa Santana, Vicesecretario D. Alfredo Alonso Ramírez, Tesorero D. Juan 
Ortega Moreno, Interventor D. José Santana Santana, Bibliotecario D. Juan Quintana 
Martel, Vocales: D. Luis Macias Umpierrez, D. José Mujica Santana, D. Domingo 
Santana Peña, D. José Sánchez Puig y D. Domingo Suárez Sánchez. 

Comisión Fiscalizadora: D. José Martín Suárez, D. Luis González Alonso y D. 
Juan Galindo Suárez. 

28-1-1.962. Junta General. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asisten 44 
socios. Asuntos varios. 

El Sr. Presidente da cuenta de la dimisión del Vicepresidente D. Agustín Vera 
Ramos. Es nombrado por votación el nuevo Vicepresidente D. José Martín Suárez, por 
22 votos. 

D. Femando López Suárez, maniñesta que oído la lectura del informe y visto que 
el ejercicio económico comprendido desde Diciembre de 1.960 a Noviembre de 1.961, 
se puede califícar de progresivo y normal, propone un voto de gracia por la Directiva 
saliente. 

23-XIM .962. JunU General. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asisten 108 
socios. Asuntos varios. 

146 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Se procede a la elección de la Junta Directiva para 1.963, Presidente D. Raimundo 
Sánchez Aladro, Vicepresidente D. José Martín Suárez, Secretario Francisco Baez 
Santana, Interventor D. Carmelo Flores Hernández, Vicesecretario D. Domingo 
Santana Peña, Tesorero D. Juan Ortega Moreno, Bibliotecario D. Pablo López 
Rodríguez, Vocales: D. Juan Galindo Suárez, D. José Mujica Santana, D. José Santana 
Puig, D. Juan León Suárez y D. Domingo Suárez Sánchez. 

Comisión Fiscalizadora: D. Luis González Alonso, D. José Ramírez López y D. 
Manuel López Ruiz. 

27-I-1.963. Junta General. Preside D. José Martín Suárez, Vicepresidente.
Asuntos varios. No dice los asistentes. 

Seguidamente la Presidencia hace uso de la palabra, comunicando el 
fallecimiento del padre del Sr.Presidente, así como del socio D. Francisco Pérez 
Boissier, piden se haga constaren acta, nuestra más sentida condolencia por tal sensible 
perdida, acuerdo que es aceptado por unanimidad. 

Se da lectura al infonne de la Comisión Fiscalizadora, donde se señalan aJgunas 
deficiencias que el Sr. presidente promete atender. 

Hace uso de la palabra D. Francisco Quintana Míreles y D. Luis González Alonso, 
sobre problemas de socios eventuales, que deben actualizar su situación de privilegio. 

2-VI-1.963. Junta General Extraordinaria. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro.
No dice el número de asistentes. Se trata del aumento de la tarifa mensual y por 
unanimidad se aumenta Cinco pesetas, quedando en 20 pesetas. (Falta la hoja de la 
continuación del libro de actas). 

(Falta la hoja de la fecha de esta Junta, pero supongo será sobre el 25 de Diciembre 
de 1.963). Preside D. José Martín Suárez. Vicepresidente. Asisten 97 socios. Asuntos 
varios. 

Elección de cargos para 1.964. Presidente: D. Juan Ortega Moreno, 
Vicepresidente D. José Sánchez Puig, Secretario D. Francisco Baez Santana, 
Vicesecretario D. Antonio Rodríguez Cabrera, Tesorero D. Isidoro Batista Castro, 
Interventor D. José Santana Santana, Bibliotecario D. Lucas Arencibia Gil, V ocales: D. 
José Mujica Santana, O.Juan León Suárez, O.Manuel Suárez Collado,D.Domingo 
Suárez Sánchez y O.Domingo Santana Peña. 

Comisión Fiscalizadora: O.Francisco Quintana Míreles, D. Cesáreo Suárez 
Medina y D. Pedro Martín Saavedra. 

26-1-1.964. Junta General. Preside D. Juan Ortega Moreno (No dice el número de 
asistentes).Asuntos varios. 

Se da lectura aJ infonne de la Comisión Fiscalizadora, que es aprobado con 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

algunas faltas de firmas en los libramienlos, que el Sr. Presidente promete atender. 
Se da cuenta subir la cuota en Cinco peseLas, para comprar un Televisor, así como 

autorizar al Sr. Presidente, para gestionar dicha compra. 
Se acuerda prohibir el jugar al Poker, a partir del 27 del actual. 

23-II-1.964. JunLa General Extraordinaria. Preside D. Juan Ortega Moreno, (No
dice el número de asistentes). 

Seguidamente se pasó al segundo particular de la convocatoria: Compra del 
Aparato Televisor. 

El Sr.Presidente manifiesta que de momenlo no se verá la Televisión, hasta no se 
ponga el repetidor de la Isleta. 

D. Manuel Mayor Alonso, pide un volo de gracia para el Sr. Presidente y su Junta
Directiva, lo cual es aceptado por el resto de la General. 

27-XII-1.964. Junta General. Preside D. Juan Ortega Moreno. Asisten 155 socios.
Asuntos varios. 

Se da lectura al informe de la Comisión Fiscalizadora, considerando el ejercicio 
progresivo, previéndose la liquidación total de la deuda de la casa, para finales del mes 
de Julio del año próximo. 

(Nota: Falta la hoja nº 49 de esle libro y no se puede seguir). 

5-XII-l.965. Junta General. Preside D. Juan OrLega Moreno. Asunlos varios.
Se trata del aumento de la cuota a Lreinta peselas, después de un amplio debate y

votación, se acordó por mayoría, las mensualidades a 30 peselas. 
Y por último, Lomó la palabra el Sr. Presiden Le, para proponer a la General, sobre 

la construcción de un edificio nuevo. El Sr.Presidente expuso a la General diversas 
gestiones realizadas con varias entidades Bancarias, de las cuales la más beneficiosa, la 
de la Caja Insular. 

Sobre este particular tomó la palabra D. Daniel Betancor Herrera, el cual propuso 
que durante 5 o 6 años, economizar fondos y luego construir, o la confección de bonos 
y así cubrir el importe del presupuesto. 

D. Manuel Ruiz, se opone hipotecar el edificio, tras diversas y animadas
discusiones, se acordó nombrar una Comisión para esle particular, quedando elegidos 
D. Manuel Ruiz, D. Patricio de la Nuez, D. Francisco Martín Saavedra y D. Daniel
Betancor Herrera.

25-XII-1.965. Junta General.Preside D. Juan Ortega Moreno.(No se dice el
número de asistentes).Asunlos varios. 

l º.- Dar el nombre a la sociedad de «Cullura y Recreo La Fraternidad», en vez de 
Sociedad de Recreo «La Fralernidad» que hasla la fecha ostenla. 
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En una reunión en la Sociedad La Fraternidad, de izquierda a derecha D. Juan Fleitas, D. Francisco 
Martín Saavedra, D. Juan Marrero Portuguez, D. José Sntana «El Capitán», D. Juan Martín, D. Juan 
Ortega y D. Laureano Betancor Suárez, en la Firma del Contrato con la Caja Insular de Ahorros en 
1970. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Se propuso el aumento de la cuota a 25 pesetas, 5 para ingresar en el Banco, para 
pagar las escrituras y derechos reales y luego para reparaciones y mejoras del edificio. 

Seguidamente se procede a la elección de cargos Directivos. siendo nombrados 
por mayoría de votos los siguientes señores:Presidente D. Laureano Betancor Suárez.

Vicepresidente D. Manuel Mayor Alonso, Secretario D. Francisco Baez Santana, 
Vicesecretario D. Antonio Mayor Campos, Tesorero D. Juan Fleitas Valerón, 
Interventor D. José Germán Betancor Falcón, Bibliotecario D. Manuel López Ruiz, 
Vocales: D. Antonio Suárez Mejías, D. Miguel Barrameda Verona, D. Francisco 
Hernández Rocha, D. José M.Alfonso Collado y D. Juan León Suárez. 

Comisión Fiscalizadora: D. Manuel Ruiz Amador, D. Antonio Ramírez López y 
D. Manuel Naveiro López.

30-1-1.966. Junta General. Preside D. Laureano Betancor Suárez.
Abierta la sesión por el Sr.Presidente, pide se suspenda la misma, por el 

fallecimiento del socio D. José Betancor Monzón, pidiendo se haga constar en acta, 
nuestro más sincero pésame, por tan sensible perdida. 

Propuesta a la cual se adhiere todos los asistentes. 

27-ll-1.966. Junta General. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asisten 87
socios. Asuntos varios. 

Se da lectura al informe de la Comisión Fiscalizadora, que con algunas 
salvedades es aprobada. 

El Sr.Vicepresidente, presentó su dimisión, siendo nombrado a continuación D. 
Juan Castro Suárez, por 52 votos. 

Pide la palabra O.Juan Ortega Moreno, el cual manifiesta, como miembro de la 
Comisión de reparación y edificación del local social. ha hecho gestiones para acometer 
la obra. Tiene el Proyecto del Técnico, el cual se expondrá públicamente y en la Junta 
que se celebre en su día la General dirá lo que hay que hacer. Sugiere que la obra debe 
realizarse lo antes posible, no solamente, porque el lo crea conveniente, sino según 
opinión del Técnico ruega e insiste que para acometer tal obra tenemos que disponer de 
fondos o pedirlo a una Entidad Bancaria. Por ello ruega que las Cinco pesetas, que 
existen de cuota extraordinaria, continúe ingresandose en el Banco de Bilbao, al objeto 
de construir un fondo, para acometer la obra. 

El uso de la palabra continua el Sr. Ortega Moreno, manifestando que la 
Directiva, tiene en proyecto admitir un Conserje más; él particularmente no reprocha la 
idea, ya que siendo Presidente la tuvo, pero admitir un nuevo Conserje reporta 50.000 
pesetas más de gastos, sin tener en cuenta los posibles aumentos de sueldo. 

El Sr. Presidente contesta diciendo, que según previos estudios, con las horas 
extras y gratificaciones que se están pagando, se paga un nuevo Conserje. 

D. Antonio Suárez Macias, dice que hubo que pagar horas extraordinarias, por
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

que el servicio lo requería. 
D. Juan Ortega Moreno, dice que no se opone pero insiste se nombre una 

Comisión para saber si es posible la admisión de un nuevo Conserje hace falta y que los 
días Festivos se ponga uno eventual. 

El Sr. Presidente manifiesta que en los días de bailes, los Directivos tienen que 
llamar la atención a los socios y poner orden en el Salón de Bailes, ya que no hay 
Conserje para ello. 

D. Antonio García Suárez, propone se admita el nuevo Conserje, mediante un 
contrato por un año, prorrogable. 

D. Alberto Martel, dice que si se les quita las horas extras a los Conserjes, se le 
disminuye el sueldo y con el sueldo base, no se puede vivir, propone se ponga un 
botones. 

El Sr. Presidente manifiesta que como el asunto de que se trata compete a la Junta 
Directiva, esta estudiará el caso y resolverá lo que crea conveniente. 

D. Patricio de la Nuez Calderin, pide la palabra, rogando se lea la escritura de 
Compra-Venta del Local Social, y se haga constar en Acta que el único que benefició 
a la Sociedad cuando esta iba a ser desahuciada fue él. Se procedió a la lectura de la 
Escritura de Compra-Venta, quedando enterada la Junta General. 

D. Antonio Suárez Maclas, propone se expida un Diploma a nombre de D. 
Patricio de la Nuez Calderin y se exponga en Secretaría, por todos sus beneficios en 
favor de la Sociedad, es aprobada por unanimidad. 

El Sr. Presidente propone se manifieste el agradecimiento de la Sociedad, a los 
señores socios colaboradores en la Fundación de la Sociedad. 

D. Femando López Suárez, propone se nombre socio de Honor, lo cual es 
aprobado por unanimidad, siendo los siguientes señores supervivientes: D. Francisco 
Quintana Míreles, D. Eduardo Suárez Betancor, D. Domingo Espino Benitez y D. José 
Monzón Suárez. 

D.Francisco Martín Saavedra, pide que los socios menores de 21 años, no se les 
permita la entrada en la sala de juegos. El Sr. Presidente dice que él se informará, si no 
está permitido y que en su caso lo corregirá. 

8-VI-1.966. Junta Directiva. Preside D.Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Altas: D.Narciso Pérez Oliva, D.Pedro Suárez Ortega, D. Juan Cabrera 
Domínguez, D.Manuel Suárez Rivero, D.Juan Santana Pérez y D. Francisco Rodríguez 
Rivero. 

No se admite la solicitud de baja de D.José Manuel Suárez Gil, hasta tanto no 
entregue el libro que se le prestó. 

A continuación se da lectura a una relación de varios socios en la que manifiesta 
que los socios. D.Alfonso A. Collado, D. Francisco López Espino y otros menores de 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

edad, faltaron el orden con voces a los que se les llamó la atención y estos contestaron 
que la Sociedad había un libro de reclamaciones. 

O.José M.Alfonso Collado, dice que López Espino, disculió un poco y D. Daniel
le llamó la a1ención. 

Se acuerda comunicar a los señores socios denunciantes que se lomaran las 
medidas posibles para que no vuelvan a ocurrir tales actos. 

O.Antonio Suárez Macias. propone celebrar un baile el 3 de Julio, mediante
concurso del Baile de sillas, dando un premio. Igualmente se hace cargo de los útiles y 
enseres del Club de Ajedrez «La Fraternidad». 

A propuesta del Sr.Presidente se hace constar las gestiones llevadas a cabo. para 
solicitar penniso del Ministerio de lnfonnación y Turismo, para editar ta Revista 
mensual «La Fraternidad». 

Se aprueba cobrar 5 pesetas, en las reuniones Bailables que se celebren para 
comprar discos. 

Se aprueba levantar la sanción que pesaba a O.Manuel González Suárez. 
Organizar Campeonatos de Zanga y Envite, quedando comisionados los 

Directivos, para dicha organización. 
Debido a las diferentes quejas, respecto a la entrada de menores de 21 años en las 

salas de juegos de barajas y dominó queda pendiente la prohibición de participar en 
dichos juegos hasta tanto no se revise el acuerdo. 

28-Vl-1.966. Junta Directiva. Preside D. Juan Castro Suárez. Vicepresidente.
Asuntos varios. 

Seguidamente se dio lectura a un oficio dirigido a esta Junta Directiva por un 
grupo de socios, solicitando cienas facilidades para crear un equipo de fútbol. Se 
acordó tener en cuenta tal sugerencia y pasarla a estudio. 

Se lee a continuación la dimisión presentada por D. Francisco Baez Santana, en 
forma irrevocable, que se acepta. 

Se acordó suprimir el privilegio a los señores Directivos, de invitar y ofrecerle 
acceso al Salón de Bailes a personas de la calle. 

Altas: D. Santiago Mejías Yedras, D. Francisco Betancor López, O.Roberto 
Sánchez Gutiérrez y O.Diego Amador Hernández. 

7-VII-1.966. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asunlos
varios. 

Altas: O.Daniel Medina Sosa y D. Pablo López Rodríguez. 
Seguidamente el Sr.Presidente da cuenta de su visita al Sr. Presidente de la 

Federación Regional de Fútbol y que esta cuestión quedará pendiente de un estudio por 
pane de ambas Juntas. 

Visitó además al Sr.Presidente de la C.l.A. para solicitar un préstamo de dicha 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

entidad, contestándole que se le daría un crédito, igual al valor de la tercera parte del 
Edificio. 

Se acuerda por unanimidad realizar una encuesta presentada por el Sr. Presidente, 
entre los señores socios, para si se acuerda la construcción de un nuevo edificio o 
reparación del actual. 

27-VII-1.966. Junta Directiva. Preside D.Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Comunicar a los señores Conserjes, los malos modales, palabras y golpes, dando 
cuenta de ellos. 

Comprar dos camisas color gris, ponerles el Escudo de la Sociedad, para los 
Conserjes, en sus horas de trabajo. 

Anular el acuerdo de la Junta Directiva del 19 de Enero de 1.958 de no permitir 
la entrada a socios menores de 21 años en las Salas de juego, por no proceder, según el 
Reglamento de esta Sociedad. 

Entregar 5.000 pesetas a cuenta de las mesas y sillas que están en el Salón de 
bailes. 

El Sr.Presidente da cuenta de que se ausentará por espacio de unas semanas para 
hacer un viaje a Italia, pasando su cargo durante dicho tiempo al Sr.Vicepresidente 
D.Juan Castro Suárez. 

Conceder un premio de 250 pesetas, para una Copa al Grupo Colombófilo de este 
Centro. 

27-IX-1.966. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Altas: D.Gilberto Betancor Martel. 
El Sr. Presidente da cuenta de un incidente sucedido en la sala de juegos de 

Dominó, entre los socios D. Francisco García Dencho y D.Sergio Cabrera Zurita, 
acordándose sancionar a D. Francisco García Dencho, no permitirle participar en 
ninguna clase de juegos de los que se disfrutan en este Centro, hasta el 31 de Diciembre. 

Se acuerda celebrar Baile el 9 de Octubre, patrocinado por la Casa Domecq. 
Descontar 100 pesetas, a D.Juan Pérez Betancor, auxiliar de Secretaría por no 

hacer una lista de socios, ordenada con bastante antelación por el Sr.Presidente. 
Organizar un campeonato de Zanga y Billar. 

4-XII-1.966. Junta General. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asisten 64 
socios. Asuntos varios. 

Se trata el tercer punto de la convocatoria: Dar cuenta de la posibilidad de sustituir 
el Edificio actual, por otro nuevo. Sobre este particular es leído por el Secretario el 
informe presentado por la Comisión para reparación o reedificación del edificio del 
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De derecha a iL4uierda, sentados D. Juan Marrero Ponuguez, Presidente de la Caja Insular de Ahorros, D. 
Juan Pulido Catro, Presidente del Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria, El Presidente de La Fraterni
dad D. Laureano Betancor Suárez y D. Juan Ortega Moreo, el día de la firma del Contrato de Prestamo. 
1970. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, . ... 

local social «La Fraternidad», el cual dice: Que para reconstruir el edificio hemos 
tenido las siguientes ideas:] º.- Recaudar la cantidad total mediante las aportaciones de 
los socios, esta la hemos desechado. 2º.- Vender o alquilar viviendas o locales 
comerciales y con su importe construir el Edificio.Y 3º.- Solicitar un Préstamo, para 
ello es necesario tener un fondo o reserva equivalente al 50% del valor de la obra, para 
amortizar el Capital y los intereses del préstamo, sin peligro de la seguridad de la 
propiedad del Inmueble. 

A continuación es leído otro informe presentado por la Junta Directiva a la 
General; que corno medida para una posible reparación o reedificación, es necesario la 
subida de Cuota a 50 pesetas, corno así lo ha estimado la mayoría de los socios 
encuestados. 

Torna la palabra D. Juan Ortega Moreno, Presidente de la Comisión de 
Reparación o Reedificación, quien dice que la encuesta realizada por la Directiva, la 
mira con agrado, pero que tiene inconvenientes, como el ser la opinión aislada del socio, 
que por lo general desconoce el asunto. Continua el Sr. Ortega Moreno, en uso de la 
palabra, quien siguió diciendo; He sido siempre partidario de realizar una nueva 
edificación como así lo manifesté cuando fui Presidente de este Centro, pero vistas las 
opiniones de los socios, en cuanto a su imposibilidad económica, estimo más 
conveniente desechar esa idea y estudiar la de Reparación. 

Como medidas encaminadas a tal reparación tomaremos las siguientes: Tornas 
las 50.000 pesetas que actualmente poseemos en el Banco e invertirlas en el 
reforzamiento de la Primera Planta, medida que es urgente tomar debido al actual 
estado del Edificio. Como así lo ha manifestado el Técnico traído a este asunto. 

Seguidamente toma la palabra D. Manuel Mayor Alonso, quien dice que guardar 
dinero en el Banco para construir o reparar dentro de varios años, es una locura, puesto 
como es sabido el dinero va perdiendo valor debido a la subida del nivel de vida, y por 
ello, dentro de esos años la construcción subirá lo mismo que los jornales. Lo mejor es, 
según su opinión, hacer un presupuesto de lo que costaría la nueva edificación y según 
eso, subir la cuota, para acometer la obra inmediatamente. 

El Sr. Patricio de la Nuez manifiesta que no es partidario de realizar, puesto que 
lo viejo siempre es viejo, lo mejor es, según su opinión, recaudar fondos para realizar 
una nueva edificación. 

Se le concede la palabra a D. Antonio Fleitas Zurita, quien hace elogios de las 
ideas presentadas por D. Juan Ortega Moreno. 

También se adhiere a la idea del Sr. Ortega Moreno, D. Juan Jerez y es partidario 
de sus ideas, porque el actual edificio tiene resistencia para aguantar una reparación y 
reedificación de dos plantas más. 

D. Francisco Martín Saavedra, propone se suba la cuota a Cien pesetas en un mes
y reparar con las 100.000 pesetas reunidas, si hace falta más dinero, se realiza la misma 
operación al siguiente mes. De esta manera zanjaríamos el asunto de una vez para 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

siempre. 
Se lanzan ide<1s como la del Sr. D. Domingo Santana Peña, quien manifiesta ir 

pensando en el futuro de la Sociedad, pudiéndose comprar un solar en otro I ugar y 
vender el actual edificio. 

D. Juan Castro Suárez, lamenta se lomen una decisión de esta transcendencia,
donde solo hay 50 socios, lo mejor es según su opinión, convocar otra Junta General y 
poner en su convocatoria los puntos que se tratarán. 

El Sr. Presidente se hace partícipe de esta idea del Sr. Castro Suárez y estima 
conveniente aplazar lo tratado para otra Junta General, donde se llevaría a votación los 
puntos tratados. 

25-XII-1.966. Junta General. Preside D. Laureano Betancor Suárez, Asisten 68
socios.Asuntos varios. 

Seguidamente se pasó al 2° apartado de la convocatoria: Elección de cargos para 
la Junta Directiva, que ha de regir el próximo año 1 .967, siendo elegidos los siguientes: 
Presidente D. Laureano Betancor Suárez, Vicepresidente D. Pablo López Rodrigue, 
Secretario D. Francisco Hernández Rocha, Vicepresidente D. Antonio Suárez Macias, 
Tesorero D. Juan Fleitas Valerón, Interventor D. Juan Martín Calixto, Bibliotecario D. 
Antonio Ramírez López, Vocales: D. Manuel López Ruiz, D. Orlando Rodrigue 
Naranjo, D. Juan F. Castro Mayor, D. Manuel González Sánchez, D. Manuel Jerez 
Martín. 

Comisión Fiscalizadora: D. Juan Ortega Moreno, D. Juan Galindo Suárez y D. 
Raimundo Sánchez Aladro. 

Se procede al sorteo de una Cesta de Navidad. como ;_¡sí estaba anunciada siendo 
el agraciado el socio D. Diego Gonzálcz Sánchez. 

6-I-1.967. Junta Directiva. Preside D. Laurean o Betancor Suárez. Asuntos varios.
Altas: D. Juan Robaina Calixto, D. José Glez.Robaina, D. Narciso Pércz Guzmán,

D. José M. Monzón Alonso, D. Agustín Sánchez Espino. D. Melquiades Lorenzo
Alemán, D. Manuel Trujillo Martín, D. Osear López Ruiz, D. Arnaldo Ojeda Cruz, D.
Antonio Rarnírez Gal indo, D. Francisco González. Robaina, D. Juan Arencibia Míreles,
D. Antonio Hdez. Estévez, O.José O jeda Viera, D. José Ramos Vega, D. Anlonio'Deniz
Ramírez, D. José Florido Suárez..

Se acuerda hacer un fichero nuevo, con el fin de hacer llevar un mayor control de 
los socios. 

Así mismo, comprar un tablón de anuncios y una pizarra nueva. 

27-I-1.967. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Altas: D. Juan F. Rodríguez Ruano, D. José T Falcón Florido, D. Santiago Flores 
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D. Juan Pulido Castro. Presidente del Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria, diciendo unas palabras el día de la finna

del Préstamo de la Caja Insular de Ahorros, D. Antonio López Pérez, Ingeniero y Presidente de la Comisión Pro-Nuevo
Edificio de la Fraternidad y D. Laureano Betancor Suárez, Presidente de la Sociedad La Fraternidad de 1970.
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Santana, D. Sergio Santana Montesdeoca, D. Ángel Salgado Medina, D. José Sánchez 
Baez, D. José Mora Martín, D. Antonio Roldán Sabia, D. José Gal indo Melian, D. Juan 
M. del Río Pichel, D. Antonio Sánchez Alejandro, D. Manuel Toledo Santana, D.
Antonio Jiménez Moreno, D. José González Medina, D. José Alejandro Ramírez, D.
Manuel Rodríguez Trujillo, D. Juan Trujillo Martín, D. Miguel Rodríguez Socorro, D.
Juan Yerona Moreno, D. Nicolás Medina Henríquez, D. Juan Gal indo Guzmán, D. Juan
López Jiménez, D. Juan Perera Santana, D. Juan Francisco Gómez Santana, D. José
Luis Yásguez Yalera, D. Pedro Poncio Calzada, D. Juan Yarela Mosquera, D. José
Antonio Santana Díaz, D. Jerónimo Ramírez López, D. Juan Baez Monzón, D. Rafael
Sánchez Alejandro, D. Francisco Mejías Yedra, D. José Antonio Oliva Baez, D.
Nemesio Sánchez Marte], D. Juan Castellano Pérez, D. Domingo Morales Vega, D.
José Calixto Medina, D. Manuel Pérez Croissier y D.Antonio Ortiz Silva.

Se acuerda contratar los servicios del socio D. Domingo Lobato Perdomo, como 
portero, percibiendo 150 pesetas los días laborales y 200 los festivos. 

30-1-1.967. Junta Directiva. Preside D.Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

A continuación el Sr. Presidente hace una breve reseña de lo ocurrido en la pasada 
Junta General Ordinaria 29-1-1.967, en la que se hecha abajo el acuerdo de subida de 
cuota a 40 pesetas. 

Seguidamente se toman los siguientes acuerdos por unanimidad: 1 º.- Traer un 
Arquitecto para que emita un informe sobre las actuales condiciones del Edificio, 
debido a que este Centro tiene unos 1.200 socios, en la actualidad y nos parece un riesgo 
en estas circunstancias de seguridad. 2º.- Debido a unas denuncias aparecidas en el libro 
de reclamaciones, a el Sr. Martín Ruiz, por cobrar de más en las bebidas, se oficia al 
mismo para que sea más comedido en los precios, así mismo, que nos envíe una lista de 
precios. 3º.-Se aprueba el presupuesto presentado por el Sr. D. Lorenzo Galván, para 
la compra de dos mesas de juegos, de formica, por un valor total de 2.500 pesetas. 4º.
Arreglar el aparato de Radio de este Centro, por su mal funcionamiento. 5º .- A 
propuesta del Sr. Presidente se suspende la admisión de socios; solo se admitirá la de 
los hijos de socios, a medida que se vayan presentando bajas. 8º.- Ponerle un techo de 
plástico a la entrada de la terraza. 9º.- Oficiar al Sr. José Betancor Jerez, representante 
de la Casa Domecq, para que patrocine un Campeonato de Zanga y otro de billar. 

29-I-1.967. Junta General. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asisten 131
SOCIOS. 

Abierta la sesión se da lectura al acta anterior en la que se hacía constar que se 
había fijado la cuota mensual en las 40 pesetas y después de varias aclaraciones de los 
Sres. socios D. Salvador Ramírez López, D. Juan Castro Suárez. y D. Manuel Ruiz 
Amador, se aprueba la misma, con la salvedad de que dicha acta no se hizo constar el 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, . . . . 

deseo de D. Salvador Ramírez López, de que no estaba de acuerdo con la mencionada 
subida, por error involuntario del que certifica. 

Se da lectura al informe de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas, las que hacen 
constar en un escrito, que se encontraban en todo conforme con sus comprobantes, 
haciendo además el Sr. Ortega, un ruego a la Directiva, para que tuviese en cuenta las 
cantidades presupuestadas para el actual ejercicio, a fin de lograr una economía en favor 
de la Sociedad y en fecha próxima, tener un edificio en las condiciones que anhelamos 
todos los socios. 

A este ruego D. Raimundo Sánchez Aladro, en el uso de la palabra, dice que la 
Comisión solo debía de atenerse a dar el informe de las cuentas y no hacer 
manifestaciones y ruegos de otra índole, fuera de su cometido, en igual forma se 
manifestaron D. Juan Castro Suárez y otros, por lo que el Sr. Ortega Moreno, tuvo que 
hacer una aclaración diciendo que se había hecho una mala interpretación de sus 
palabras, y que lo había hecho con una buena intención, pensando que así lo 
comprendería la Junta Directiva. 

Acordándose por tanto, después de estas aclaraciones, la aprobación de las 
cuentas del año anterior. 

En Ruegos y Preguntas, el Sr. D. Antonio García Suárez (murió ayer 17-11-
L994.), en uso de la palabra, expuso que se había percatado de que existía 
disconformidad en el acuerdo de la anterior Junta General, que precedió a la subida de 
la cuota mensual a 40 pesetas y pedía que a su parecer la cuantía de la misma debería 
fijarse en 30 pesetas, manifestación que dio lugar para que se expusieran varios criterios 
y propuestas, siendo los señores D. Salvador Ramírez López, D. Miguel López Valerón 
y D. Manuel Ruiz Amador, quienes dieron sus opiniones de proceder a votación, 
prevaleciendo al final la propuesta de D. Juan Castro Suárez, de que se preparasen en 
dos grupos, uno de los que estaban de acuerdo con las 40 pesetas y otro de los que 
deseaban se estableciese nuevamente las 25 pesetas, resultando la mayoría por esta 
última y quedando por tanto acordado así. 

20-11-1.967. Junta Directiva. Preside D. Manuel López Ruiz Primer Vocal. 
Asuntos varios. 

Altas: D. Antonio López Muñiz y D. Francisco Monzón Ramírez. 
Se lee una carta de D. Pedro Betancor Sánchez, en la que nos comunica que la 

mesa de billar, que la Junta General le regaló la vuelve a conceder a la Sociedad, pues 
no tiene un local idóneo donde colocaria. 

La Junta se la vende a D. Antonio Suárez Maclas por 500 pesetas. 
El socio D, Manuel Ruiz Amador, nos escribe una carta de disculpa hacia el 

Directivo D.Orlando Rodríguez Naranjo, ya que aquel día estaba en un elevado estado 
de nervios. 

D.Juan Martín Ruiz, arrendatario de la Cantina, nos envía la lista de precios, que 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

es aprobada en su totalidad. 
Comprar la máquina de escribir, en la fonna de pago prevista en la oferta. 
Donar a la Iglesia de San Gregorio, 1.000 pesetas, con destino a la construcción 

de la Casa Juvenil Parroquial. 
A propuesta del Sr. Secretario, D. Francisco Hernández Rocha, se creará un 

Escudo para la Sociedad. 
Se hace constar en acta,el pesar de esta Junta, por el fallecimiento de D. Domingo 

Espino Benitez, socio de Honor. 

lO-IV-1.967. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Juan Collado Rodríguez, D. Manuel Reina Betancor y D. Pedro Ramos 
Vega. 

Se toma el siguiente acuerdo: Aumentar la cuota del tresillo a dos pesetas debido 
al elevado precio de las barajas. 

15-V-1.967. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Manuel Cabrera Martín, D. Luis Rocha Suárez, D. Miguel Sánchez 
Cardoso, D. Juan Feo. Valido Falcón, D. Miguel Sarmiento Lorenzo, D. José Medina 
Suárez, D. Evaristo Sanlana Valido, D. Isidoro Herrera Gutiérrez 

Celebrar Junta General Extraordinaria de segunda convocatoria el día 27 del 
corriente, con el siguiente texto: A efectos de ratificación de la relroadquisición para la 
compra del local social. 

Comprar libros por valor de 680 pesetas. 
Homenaje a D. Juan Galindo Suárez, por su colaboración en el desarrollo del 

Ajedrez en Telde. 

5-VI-1.967.Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios 

Seguidamente se aprueba el reajuste de los sueldos de los Conserjes, según el 
Reglamento de Hostelería, el cual están sometidos el personal subalterno. 

En lo referente a la Elección del Escudo de este Centro, la Junta falla a favor del 
Escudo presentado por D. Francisco Hernández Rocha, por mayoría de votos. 

A continuación es leída una carta que la presenta el Sr. Presidente, en la que 
solicita la baja temporal como Presidente de este Centro, por razones de índole 
particular. 

21-VI-1.967. Junta Directiva, Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 
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De izquierda a derecha: D. Juan Martín Saavedra, Directivo de la Sociedad La Fraternidad. D. Juan Galindo Suárez, queriendo saludar a no se quien. D. Juan Pulido 
Castro. Presidente del Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria. D. Antonio López Pérez, Ingeniero, Presidente de la Comisión Pro-Edificio. Detrás Don Cannelo de la 
Nuez Calderín, Concejal del M. l. Ayuntamiento de Telde y Don José Pérez. miembro de la Comisión Pro-Edificio, mejor conocido por «Pepe El Capitán». D. Laureano
Betancor Suárez, Presidente de la Sociedad «La Fraternidad». D. Juan Manero Portuguez, Director de la Caja Insular de Ahorros de Las Palmas, quien nos prestó las 
«perras» para hacer el Edificio, muy agradecidos le hemos quedado. D. Manuel Amador Rodríguez, A lcalde del M. l. Ayuntamieto de Telde y gran colaborador con la 
Sociedad en todos los órdenes. Y el que no podía faltar en la Foto, mi buen amigo D. Francisco Martín Saavedra. Año 1968. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

El Sr. Presidente se hace cargo de pedirles cuantos documentos y libros obren en 
poder del que fue Auxiliar de Secretaría O. Juan Pérez Betancor y en caso de negarse. 
se le levantará un acta notarial. propuesta del Sr. Presidente que es aprobada por 
unanimidad. 

También son tomados los siguientes aciertos: 1 º.-Organizar un Concurso de 
7.anga que patrocina la casa Domecq. 

2º.- Aprobar el presupuesto presentado por D. Miguel Santana Henríquez, para 
pintar la planta alta y exterior de la Sociedad, por un importe de 27.000 pesetas. 

3º.- O. Juan Francisco Castro Mayor, Vocal Tercero, se hace cargo de la 
Biblioteca. 

Altas: D. Daniel Rodríguez Santana, O. Ezequiel López Ramos y O. Manuel 
Alonso Mejías. 

t 7-Vlll-1.967. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Antonio Martel Martel, D. Juan José Betancor y D. Antonio Munguía 
Hernández. 

El Sr.Secretario O.Francisco Hemández Rocha, solicita la baja del cargo que 
ocupa, con carácter irrevocable. 

Se acuerda legalizar la situación laboral del Auxiliar de Secretaría. 
En cuanto a una nota de Conserjería, referente a los socios O.Juan Cabrera 

Guedes, D. Antonio López Espino, O.José Santana Pérez, D. Aorentino Aeitas 
Campos y D. José Francisco O jeda González, que según testigos jugaban a juegos de 
naipes, que al parecer no pennitían en el Centro, se acuerda ver si existe tal prohibición 
y llamarles la atención. 

16-X-1.967. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Altas: O. Francisco López Ceballos, D. Bernardo Guedes Santana, D. Domingo 
Vega Monzón, D. Ángel Suárez Ortega, D. Antonio Monzón Ortega, D. Manuel Flores 
Santana y D. Ángel Robaina Santana. 

El Sr. Presidente dio cuenta de que el próximo día 22, se ausentará por un período 
de 8 días, por tener que marchar de viaje a Italia, haciéndose cargo de la Presidencia el 
Tesorero D. Juan Fleitas Valerón. 

15-Xl-1.967. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Se da lectura a un escrito presentado por el Conserje Francisco Santana Santana, 
de fecha 24 de Octubre ppdo, alegando que no son de su cometido según la 
Reglamentación vigente de trabajo, el servirle a los señores socios, artículos como 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES,... . 

cigarros, copas, refrescos, etc, teniendo en cuenta que dicha cantina la lleva en 
explotación un Sr. ajeno a la Entidad. 

Con motivo de la exposición de pintura, del joven pintor de esta Ciudad Domingo 
Monzón Moreno, Patrocinada por el M.I. Ayuntamiento de esta Ciudad, se acuerda 
adquirir un Paisaje del Parador de Tejeda. 

Se acuerda hacerles un obsequio a las chicas que darán un Concierto de Piano, el 
próximo día 25 en este Centro. 

6-XII-1.967. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez.Asuntos 
varios. 

Acto seguido se da lectura a un escrito recibido por el M.I. Ayuntamiento de 
Telde, donde nos felicita por la cooperación en las pasadas fiestas de San Gregorio. 

El Sr. Presidente de Recreo queda facultado para hacer Baile el día 24 y 31 del 
corriente mes. 

Se acuerda comprar adornos para engalanar la Sociedad. 
Altas: D. Antonio Luis Suárez Rodríguez., D. Lucas Rodríguez Artiles, D. Pelayo 

Suárez Alejandro y D. José Suárez Robaina. 

24-XII-1.967. Junta General Ordinaria. Preside D. Laureano Betancor Suárez. 
Asisten 110 socios. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente se procede a la lectura y aprobación del acta 
anterior. 

Seguidamente se procede al 2° apartado de la convocatoria: Elección de cargos 
para la Junta Directiva, que ha de regir el próximo año 1.968, siendo elegidos los 
siguientes señores: Presidente D. Raimundo Sánchez Aladro, Vicepresidente D. Pablo 
López Rodríguez, Secretario D. Francisco Hernández Rocha, Vicesecretario D. Juan 
Francisco Castro Mayor, Tesorero D. Cesáreo Suárez Medina, Interventor D. Sebastian 
Monzón Amador, Bibliotecario D. Salvador de la Nuez Medina, Vocales: D. Juan 
Hernández Ramírez, D. Orlando Rodríguez Naranjo, D. Ceferino Sosa Rodríguez, D. 
Antonio López Espino y D. Manuel Rodríguez Trujillo. 

Comisión Fiscalizadora: D. Juan Ortega Moreno, D. Alberto Domínguez Martel 
y D. Francisco Martín Saavedra. Seguidamente y como final de la Junta, se procede 
al sorteo de una Cesta de Navidad, como así estaba anunciado, siendo el agraciado el 
socio D. Miguel Santana Henríquez. 

27-XII-1.967. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Se acuerda adquirir el mobiliario de su propiedad a D. Juan Martín Ruiz, 
consistente en 4 mesas y 15 sillas, que se encuentran instaladas en las dependencias del 
bar de esta Sociedad, por un importe de 4.000 pesetas. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Se da cuenta de un escrito de D. Sebastián López Rodríguez, en el cual nos 
anuncia y comunica los dos fiadores para el contrato de arrendamiento, O.José León 
Rodríguez y D. Pablo López Rodriguez. 

Se da cuenta del escrito del M.I. Ayuntamiento de Telde, donde nos comunica el 
permiso de reforma del Bar. 

Altas: D. Julio Pérez Sánchez, D. Carmelo Domínguez Cruz, D. Carmelo 
Ramírez Santana, D. Fernando Sánchez Martín, D. Juan Francisco Cáceres Suárez y D. 
Antonio Florido Sosa. 

Y como final de la Junta el Sr. Presidente ruega al Sr. Secretario haga constar en 
Acta, su agradecimiento a la Junta Directiva, por la colaboración prestada durante 
nuestro mandato. 

4-1-1.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos
varios. 

Seguidamente se acuerda sacar a subasta el mostrador y estanterías del antiguo 
Bar-Cantina de este Centro, de no aparecer ninguno ofertante se regalará a quien lo 
necesite. 

Es leída una petición de subida de salarios que nos envía la señora de la limpieza, 
por considerar muy bajo el que hasta ahora percibe, por ello se acuerda subirlo hasta la 
cantidad de 1.000 pesetas mensuales. 

A petición del Sr. Presidente, se acuerda por unanimidad, paralizar la admisión de 
socios, de acuerdo con el Capítulo XI. Artículo 9 de nuestros Estatutos, debido al gran 
número de socios que poseemos en la actualidad y el peligro que supone su elevación 
a causa de las condiciones del Edificio actual. 

Altas: D. Fermin Romero López, D. Domingo Reyes Herrera y D. José Melian 
Baez. 

24-1-1.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos
varios. 

Altas: D. Antonio Alta Bermúdez y D. Francisco Suárez Martel. 
A continuación fueron tomados los siguientes acuerdos por unanimidad.: 
1 º.-Anunciar en el Tablón de Anuncios de este Centro, el Concurso de la Plaza de 

Auxiliar Administrativo, que quedó vacante por fallecimiento de su titular D. Juan 
Pérez Betancor(q.e.d). 

3°.-Pedir precios y condiciones a la Fabrica de Barajas del Sr.Heraclio Foumer en 
Vitoria, para hacer un pedido. 

4°.-Poner dos Buzones de Sugerencias y Reclamaciones. 
7º.- Contratar una Orquesta para las próximas Fiestas de Invierno, que darán 

comienzo el 17 de Febrero, por un total de 48.000 pesetas. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

28-1-1.968. Junta General Ordinaria. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro.
Asisten 75 socios. Asuntos varios. 

Informe de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas, quienes manifiestan que han 
examinado detenidamente los estados mensuales y los pagos efectuados, habiendo 
observado que tocio es conforme. 

A continuación toma la palabra D. Antonio Bueno Ramfrez, que pide se admita 
como socio a D. Luis González Alonso, sin más cuota de entrada y recibos, a lo que le 
contesta el Sr.Presidente, que ese caso a sido tratado por anteriores Juntas Directivas y 
que, habían lomado acuerdos con arreglo a los Estatutos. 

Por unanimidad se le concede la plaza de Auxiliar de Secretarla a D. Pedro Juan 
Pérez Medina. 

Toma la palabra D. Antonio Bueno Ramfrez, quien pide ahora que se traiga las 
Revistas «Blanco y Negro» y «Selecciones», le contesta el Presidente que para eso hay 
un nuevo Buzón de Objeciones en la Biblioteca y un Bibliotecario. 

Pide la palabra D. Domingo Sosa Verde, pidiendo que sea adquirido por la 
Sociedad un Grupo Electrógeno o unas instalaciones de Gas-Butano, para que cuando 
se vaya la luz no nos quedemos sin ella, a lo que contesta el Sr. Presidente, que para ello, 
era necesario contar con los recursos económicos de la Sociedad y que de eso se 
encargaría la Junta de Gobierno, no tomándose ningún acuerdo con respecto a este 
particular. 

5-II-1.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos
varios. 

Altas: D: Cesáreo Suárez Pérez, D. Maximino Caldera Jorge, D. Carmelo Pérez 
Croissier, D. Germán Jiménez Mena, D. Luis López Sosa, D. Aurelio Suárez Ortiz y D. 
José Antonio Cabrera Flores. 

Pasarle el recibo de la mensualidad correspondiente al mes de Enero, por 3.000 
pesetas ya que aun no se ha instalado en el nuevo Bar. 

23-II-1.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos
varios. 

Altas: D. Juan Hemández Santana, D. Manuel Rodríguez Rodríguez, D. Juan 
Santana Domínguez, D. Juan Bias Betancor Betancor, D. Domingo Belancor Betancor, 
D. Cannelo Martín Macias, D. Sergio Hernández Álamo, D. Diego Hernández
Sánchez, D. Francisco Reyes Álamo, D. Gumersindo Zerpa Zerpa, D. Francisco
Benitez Sánchez,D. Juan Sanlana Ceballos, D. José Vega Monlesdeoca, D. Antonio

Florido Oliva, D. José Suárez Ortega, D. Francisco Mena Sanlana, D. Sebastian López
Lozano, D. Miguel Santana Ramírez, D. Antonio González Ramos, D. Fernando
Herrera Verana, D. Silvestre Suárez Sanlana, D. Antonio Alonso Falcón, D. Agustín
Rivera Melian, D. Fermin Sánchez Muñoz, D. Manuel Quintana Galindo, D. Pedro
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Santana Padrón, D. Manuel David Herrera Sánchez, D. Sebastian Pérez Ramos, D. 
Manuel Ravelo Monzón y D. Manuel Basso Lorenzo. 

Ante el temor de que puedan surgir apagones imprevistos en estos días de Fiesta, 
se acuerda adquirir unos petromas para el alumbrado de la Sociedad. 

25-111-1.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos
varios. 

Seguidamente se lee un escrito enviado por un grupo de socios en solicitud de 
reingreso del ex-socio D. Luis González Alonso, pidiendo para ello el que sea 
convocada una Junta General Extraordinaria, para que sea tratado y discutido su 
readmisión. 

Acordando esta Junta de Gobierno, que esto que el mencionado Sr. González 
Alonso, nos ha denunciado ante el Sr. Juez de la localidad, estimamos conveniente 
esperar la decisión de la Autoridad competente. 

Construir un urinario para los servicios del Bar, pidiendo presupuestos a 
diferentes Albañiles. 

Hacer un pedido de 500 barajas a la Fabrica de Hijos de D. Heraclio Fournier. 
Oficiar al socio D. Domingo Sosa Sánchez, que habiéndose adjudicado las 

Estanterías del antiguo Bar por 500 pesetas, pase por Secretaría al menor tiempo 
posible. 

Altas: D. José Luis Pérez González. D. Juan Manuel Villegas Santana. D. Isidro 
Hemández Santana, D. José Francisco Guedes López. D. Francisco Díaz Peña, D. Juan 
Silva Ramírez, D. Domingo Baez Jiménez, D. Aurelio Fermin Cáceres Pérez, D. 
Manuel Benitez Farias, D. Julio Santana Santana y D. Ángel Pérez Peñate. 

19-IV-1.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos
varios. 

Se acuerda la compra de un Transistor. 
Altas: D. Cesar López Suárez, D. Victoriano Peña Verona. D. Domingo Matías 

Torres Quintana, D. Valentfn García Morales, D. Juan José Sánchez Martín, D. Antonio 
Teodoro Pérez Míreles, D. José Pulido Rodrigue y D. Osear Peñate Morales .. 

3-V-1.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos
varios. 

Comprar un tresillo compuesto de cinco mesas y cinco sillas por un valor de 
16.000 pesetas. 

Altas: D. Juan José Quintana Díaz y D. Máximo Santana Artiles. 

28-V-1.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos
varios. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RE CREO Y DEPORTES, ... . 

Altas: D. Cannelo Gómez Talavera y D. José Pérez Santana. 

2-VII-1. 968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos
varios. 

Altas: D. Juan Femando Zerpa Zerpa, D. Amado Hernández Hemández, D. 
Cristóbal García Martel, D. Pedro Alejandro Castro, D. Ángel Sánchez Sanabria, D. 
José Antonio Baez Guerra, D. Isidro Vega Ortega, D. José Gregario Hemández Ruano, 
D. José Francisco Batista Díaz, D. Juan Hemández Ruano, D. José Francisco Batista
Díaz, D. Juan Henríquez Navarro, D. Juan Francisco Castro Pérez, D. Miguel Juan
López Ascanio, D. Francisco Fuentes Rodriguez, D. Juan Henríquez Navarro, D.
Carlos José Santos Gutiérrez, D. Rafael Hemández Santana, D. Francisco Pérez Pérez
Y D. Braulio Romero Benitez.

Suspender temporalmente la admisión de socios, debido al gran número que esta 
Sociedad posee en la actualidad, así mismo, revisar y expulsar a los señores socios 
morosos. 

Se acuerda la ejecución de la obra para la construcción del W.C. de la Cantina, en 
la terraza de este Centro. 

Dar un Baile por una Orquesta de Aire, el dfa 18 de Julio. 

1 9-VII-1.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Francisco Ortega Ojeda, D. Domingo Ramfrez Galindo, D. José 
Quintana Vélez, D. Francisco Pérez García, D. Agustín Marrero Cruz y D. Antonio 
García Oliva. 

Se toman los siguientes acuerdos por mayoría de todos: Aprobar un presupuesto 
para el Canal 10, por un valor de 1.550 pesetas. 

Visto nuevamente el incumplimiento por parte del Sr. Primer V ocal del apartado 
6º del acta de la sesión anterior, referente a la celebración de un Baile con Orquesta de 
Aíre para el 18 de Julio y considerando esta Junta de Gobierno, que él no dar 
explicaciones por parte del mencionado como una falta de delicadeza con la misma, se 
acuerda por unanimidad el aconsejarle que presente la dimisión como tal y la no 
celebración de Bailes sin el acuerdo expreso de esta Junta Directiva. 

Adquirir una mesa metálica con cierre y móvil, para la colocación del Televisor, 
debido a que él lugar de emplazamiento actual dificulta la visión y sonoridad del 
mismo. 

26-VIII-1.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos
varios. 

A continuación es leído un oficio enviado por el M.I. Ayuntamiento de Telde, que 
refiere a la «Pésimas condiciones, según ruego del Sr. D. Laureano Betancor Suárez, en 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

que se encuentra el Edificio para la Sociedad, el cual al parecer, no ofrece la seguridad 
requerida para los fines que se propone. siendo necesario, por su situación especial y 
por tratarse de una sociedad con 1.259 socios, la adopción de acuerdos sobre su 
habitabilidad, sin demora alguna». 

El Sr. Presidente toma la palabra y propone que se le conteste el oficio antes 
mencionado, en el sentido de que, si bien es verdad, que el edificio no reúne unas 
condiciones de comodidad y habitalidad como a todos nos gustaría, también lo es que 
el Edificio no se encuentra en ruina eminente, como parece alegar e\ M.I. Ayuntamiento 
en su escrito. 

Y en lo referente al número de socios y su habitabilidad, de todos es sabido que 
esa cantidad de 1.259 socios aproximadamente no se llegan a reunir nunca en nuestro 
Centro. 

Sigue en uso de la palabra el Sr. Presidente y expone el Proyecto de tirada y 
reedificación de un nuevo edificio, si entidades como la C.I.A. ofrece propuestas 
aceptables a los deseos de esta Junta de Gobierno y el mayor número posible de socios. 

Siempre que sea posible, obteniendo la mayor cantidad de propiedad para la 
Sociedad. 

Para eso antes que nada se empezará varios anteproyectos por personal técnico 
capacitado y sin costo alguno. 

El Sr. Interventor D. Monzón Amador. propone que a ser posible se le ceda a la 
entidad Bancaria que haga el edificio, por un número determinado de años y siempre 
que esta propuesta sea aceptada por la otra parte. 

Finalmente el Sr. de la Nuez Déniz, propone que se convoque una Junta Directiva, 
única y exclusivamente para este asunto de tanto interés para nuestra Sociedad. 
Acordándose así. 

Seguidamente se acuerda por unanimidad los siguientepuntos: 
1°.- Comprar un Paño Nuevo para la mesa de Billar, debido a su pésimo estado. 
2º,. Albear la terraza de la Sociedad y pintar las puertas que dan a ella. 
3º.- Pedir un presupuesto para echarle un techo al antiguo W.C. y pegar los 

azulejos caídos de la cocina. 

2-IX- l.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos
varios. 

Seguidamente por la Presidencia se da cuenta a esta Junta de Gobierno, que se ha 
sostenido conversación con una Entidad Mercantil de esta Provincia, por la que se 
compromete, dicha entidad, previa las estipulaciones y acuerdos. que al efecto se 
tomen, el construir un Edificio de 4 plantas y la azotea acomodada como una planta 
aprovechable, con las características que previo, anteproyecto se aprobasen por las dos 
partes, exigiendo como compensación la entrega de toda la primera planta, para lo cual 
se le pediría un precio a convenir y una vez conformes con esta modalidad, se 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

estipularía el precio de todo el edificio construido, restando la parte que se vende a dicha 
Entidad, como contrapartida de la deuda que contraería la Sociedad, para lo cual se 
fijaría plazos de entrega y aftos para efectuarla, así como, interés de esta deuda, que 
sería a un plazo largo y con modalidades que este Centro pudiera cumplir. Por esta Junta 
de Gobierno, a la vista de esta propuesta, se acuerda tomarlos en consideración, aprobar 
estas conversaciones y solicitar del Excmo. Sr.Gobernador Civil, autorización para 
celebrar una Junta General Extraordinaria, al objeto de dar cuenta a dicha Junta, estas 
conversaciones preliminares y solicitar de la misma la aprobación para posteriores 
acuerdos. 

22-IX-1.968. Junta General Extraordinaria. Preside D. Raimundo Sánchez
Aladro. Asisten 117 socios. 

El Sr. Presidente y después de un breve resumen del motivo por lo que se ha 
celebrado esta reunión, ruega sea aprobada, al objeto de iniciar las preliminares 
conversaciones con una Entidad Bancaria de esta Provincia. la cual proyecta mediante 
sesión de régimen de venta de la propiedad horizontal de la planta baja de este Centro, 
al querer construir cuatro plantas, de las cuales tres de ellas pasarían a la Sociedad 
mediante la valoración de ambas partes de estos extremos, la Sociedad el valorar la 
planta, y por la entidad el precio de los pisos que construya para dicho Centro.y por la 
diferencia.quedaría la Sociedad deudora de dicha entidad mercantil.siendo la forma de 
amortización de esta deuda a largo plazo y un módico interés. 

Una vez finalizada la disertación del Sr. Presidente, pide la palabra D. Domingo 
Sosa Verde, quien propone sea nombrada una Comisión para llevar a buen fin estas 
preliminares conversaciones. 

A esta proposición contesta el Sr. Presidente, que por tratarse de un prologo de 
conversaciones y que lo único que se desea era si la Junta General aprobaba estas 
iniciativas, no consideraba oportuno dicho nombramiento, estimando al mismo tiempo 
que la mejor comisión, era la Junta Directiva, ya que cuenta con la confianza de todos 
los señores socios. A lo que se accedió. 

A continuación toma la palabra D. Juan Carreño León, quien se haga público por 
mediación de los medíos informativos de la Provincia, la sesión de la Planta Baja de este 
centro, al objeto de que otras entidades mercantiles o particulares, tuvieran un 
conocimiento exacto de lo que se propone este Centro, y que puede presentar sus 
ofertas, lo cual se aprueba por unanimidad. 

Acto seguido pide la palabra D. Juan Quintana Rodríguez, el cual nos dice que no 
es procedente ceder la planta baja a perpetuidad, sino por un tiempo determinado. 
Contesta el Sr. Presidente, diciendo que usa formula sería la ideal para la Sociedad, pero 
que será muy difícil, ya que nadie se atrevería a construir, añadiendo que la entidad 
ofertante, siempre que se llegue a un buen termino en las negociaciones, nada más que 
de la parte horizontal y que en el momento de celebrarse la escritura de venta, se hará 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

con la salvedad de que en caso de que la Sociedad en un tiempo determinado tuviese que 
demoler nuevamente el edificio, por las causas que sean, requeriría a la entidad 
ocupante, al objeto de desalojar en tiempo y forma convenido, y en el plazo que se 
ñjará, se le entregaría nuevamente, a lo cual se le da la aprobación por la Junta General. 

Por líltimo el Sr. Sánchez Mendoza, ruega a la Presidencia tenga a bien explicar 
nuevamente lo anteriormente expuesto ya que no había comprendido con exactitud, a 
lo que el Sr. Presidente accede gustosamente. 

14-X-1.968. Junta Directiva. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Jorge Rivero Pérez, D. José Tomás Rodriguez Ceballos, D.Francisco 
López Espino y D. Juan Francisco Valido Falcón. 

Seguidamente se toman los siguientes acuerdos por unanimidad: Oficiar al Sr. 
Sebastián López Rodriguez, recordándole que está incumpliendo las cláusulas 6° y 12° 
del contrato de arrendamiento y darle un plazo de 48 horas, a partir de la fecha del recibí, 
el aparato tocadiscos, debido que ocasiona un gasto de electricidad a la Sociedad y no 
estar entre las máquinas eléctricas previstas en el contrato de arrendamiento y retirar las 
tablas colocadas al fínal de la barra, que por su estética y estado desmerecen la Cantina-
Bar. 

2°.- Separar de este Centro por un mes al socio D. Francisco Suárez Ortiz, por 
agresión a D. Jaime Santacruz Betancor. Y separar a D. Jaime Santacruz Betancor, por 
ofensas contra D. Francisco Suárez Ortiz. durante 20 días 3°.- Convocar a la Junta 
Directiva, para ir en Comisión de este Centro, a presentar una memoria de nuestra 
exigencias a la C.I.A. para el día 23 del corriente mes. 

Es leído un oficio que nos envía el Sr. Párroco y en el que nos comunica, que si 
hacemos el Baile del Día de San Gregorio, se suspenderán todos los actos religiosos en 
ese día. La Junta de Gobierno no se manifiesta sobre el particular y se acuerda esperar 
nuevos acontecimientos. 

29-XII-1.968. Junta General. Preside D. Raimundo Sánchez Aladro. Asisten 182 
socios. Asuntos Varios. 

Seguidamente se pasa al segundo apartado de la convocatoria, o sea 
nombramiento de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas del pasado ejercicio, siendo 
nombrados los siguientes señores: D. Juan Ortega Moreno, D. Juan Galindo Suárez y 
D. Pelayo Suárez Alejandro. 

A continuación se pasa ai tercer apartado de ia convocatoria, elección de los 
cargos Directivos para el entrante de 1.969, siendo elegidos por mayoría de votos, los 
señores socios que a continuación se relacionan: Presidente D. Laureano Betancor 
Suárez, Vicepresidente D. Juan Fleitas Valerón, Secretario D. Francisco Hernández 
Rocha, Vicesecretario D.Francisco Martín Saavedra. Tesorero D. Juan Ortega 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES ..... 

Moreno, In1erventor D. José Gennán Betancor Falcón, Bibliotecario D. Leonardo 
Peñate Morales, Vocales: D. Manuel López Ruiz, D. Domingo Suárez Sánchez, D. Juan 
Martín de la Nuez, D. Salvador Ramírez López y D. Agustín Silva Hernández. 

1-1-1.969. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
Varios. 

El Sr. Presidente dice que en este año que comienza, su primer objetivo es el 
reedificar un nuevo edificio y el continuar con la anterior política de Bailes Juveniles, 
pero con un mayor control en las entradas de menores .. 

Se le concede un voto de confianza para la organización de los Bailes 
correspondientes a los días I º, 5 y 6 de Enero, para el día de Reyes, se fija en 75 pesetas, 
la cuota de entrada y darle publicidad por medio de la radio. 

16-1-1.969. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

1 º.-Se acuerda hacerle un homenaje a los socios de más edad de este Centro, en el 
que dará una conferencia el Escritor, Poeta y Abogado O.Juan Velázquez Velázquez. 

2º.- Visitar el Circulo 12 de Enero de Santa Cruz de Tenerife, con el fin de tener 
una idea y traer una copia de los Planos del mencionado Casino. 

3º.- Ceder el Salón de Baile, a unos alumnos para sufragar los gastos del Pase al 
Ecuador, solicitado por el Teniente de la Guardia Civil. 

4
°

.- Decorar la Sala de Baile, para las Fiestas de Invierno. 
5

°

.- Solicitar al M.1.Ayuntamiento de Telde, la línea que tendrá el nuevo Edificio 
de la Sociedad. 

A propuesta del Sr.Bibliotecario se traerá en lo sucesivo la Revista Selecciones y 
el Periódico «Dicen». 

28-11-1.969. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
Varios. 

Altas: D. José J. Oliva Marte!, D. José Cabrera Medina, D. Manuel Medina 
Santana, D. José Feo.Rodríguez Santana, D. Osear Félix García Cabrera, D. Antonio 
Betancor Rodrigue, D. O.José L. Castellanos Pérez, D. Francisco Sánchez Suárez, D. 
Manuel Toledo López, D. Luis Damian Pavón, D. Francisco Peña Sánchez, D. Juan 
Cruz Santana, D. Gregorio Macias Collado, D. Pedro Suárez Medina, D. José A. 
Amador Ruiz, D. Sebastian Amador Ruiz, D. Juan Feo. Sosa Alfonso, D. Juan Trujillo 
Bordón, O.José Manuel Santana Santana, D. Manuel López Domínguez, D. Carmelo 
Valido Ramfrez, D. Miguel Vera Gómez, D. Aurelio Alonso Sosa, D. Carmelo Ramos 
González, D. Miguel Rodrigue Casimiro, D. José López Peñate, D. Francisco Cazorla 
Mena, D. Joaquín Sánchez Conts, D. Manuel Santana Ortega, D. Andrés Rodríguez 
Izquierdo, D. Felix Machin Hernández, D. Domingo Jiménez Henrfquez, D. Francisco 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Alonso Mejias, D. Jeremías Melian Reina, D. José León Carreño, D. Gaspar Torres 
Macario, D. Gaspar Ramírez López, D. Olegario Suárez Mejías, D. Juan Florido Vega, 
D. Francisco Padrón Sánchez, D. José Santana Reyes, D. Francisco Herrera Suárez, D.

Salvador Henríquez Santana, D. Jerónimo Sánchez Suárez, D. Rafael Cabrera
Quevedo, D. Rafael Santana Santana, D. Juan Saavedra Marte!. D. Delfín López

Suárez, D. Juan Ramírez Benitez, D. Juan Jiménez Henríquez, D. Sebastian Ascanio
Navarro, D. Pedro Galindo Alejandro y D. Manuel Quesada Falcón.

Seguidamente se concede un vo10 de confianza al Sr. Presidente para que en el 
plazo de un mes, los menores de este Centro. se pongan al corriente, en caso contrario 
serán separados de este Centro. irremediablemente. 

Por el Sr. Secretario es leído un oficio que nos envía el M.I. Ayuntamiento de esta 
Ciudad, que textualmente dice Jo siguiente: «Resullando que por la Comisión 
Municipal Permanente de este Ayuntamiento en sesión de 31 de Mayo de 1.968, se 
acordó ignorar el oportuno expediente que determina el artículo 170 de la Vigente Ley 
del Suelo del año 1.956 (de la casa) contradictorio de ruina, de la casa cita en la Plaza 
de San Gregorio, en donde se encuentra instalada la Sociedad «La Fraternidad». 

Resultando que traslado dicho acuerdo al Presidente de la referida Sociedad, no 
hizo objeción alguna; Resultando que el Arquitecto Municipal D. José María Pallares 
LLangostera. en Memoria descriptiva y comprobación de estructura del edificio, 
propiedad de la citada Sociedad. hace constar que dicho Centro de Recreo no reúne las 
condiciones necesarias de seguridad para albergar a 1.273 socios, que aparte de los 
transeúntes que se reúnen en los días de Baile en el recinto, así como las condiciones 
higiénicas y de salubridad son insuficientes, en dicho informe se hace constar que los 
tabiques de separación de la planta alta son de O' 12m. y 0'06 m. de espesor, 
encontrándose muchos de ellos partidos en toda su longitud, o ofreciendo condiciones 
de seguridad para sostener el peso del techo de la azotea. Este techo no posee pilares, 
ni vigas, encontrándose sostenido sobre los tabiques antes mencionados y esta formado 
igual que el techo de la primera planta con grietas que permiten la entrada del agua que 
ataca al hierro de las vigas. resultado por un falso techo formado por esteras de cañas 
y yesos, el cual también se ha desprendido en varias ocasiones. 

Considerando que tras un detenido examen, se deduce que el inmueble de 
referencia se encuentra en estado ruinoso, constituyendo un grave peligro' para las 
personas y bienes de los que ocupan la casa, así como es inhabitable para los 1.273 
socios con que cuenta la Sociedad de aplicación al Artículo 170 de la vigente Ley del 
Suelo ya citada y el Artículo 114, cause 102 de la Ley de Arrendamientos Urbanos de 
13 de Abril de 1.956, por unanimidad se acordó. Declarar en ruinas la casa situada en 
la Plaza de San Gregorio, esquina Cervantes de esta Ciudad; Que se requiera a los 
ocupantes para que desalojen en el plazo de 3 meses, quedando terminantemente 
prohibido celebrar reuniones en el referido lugar que por el número de asistentes pueda 
producir peligro. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Leído el escrito, se acordó el tomar las medidas pertinentes para su fiel 
cumplimiento, y el traslado a una Junta General Extraordinaria, para general 
conocimiento. Así mismo, el llevar a la mencionada Junta General. la subida de cuota 
a 50 pesetas, para costear la amortización e interés del posible préstamo que se 
solicitaría a la CJ.A. para la construcción del nuevo Edificio. 

Seguidamente se toman los siguientes acuerdos por unanimidad: 
1º.- Solicitar de D. Domingo Angúlo Amador, Arquitecto, la confección o 

realización del anteproyecto del nuevo edificio. 
2º.- Facultar al Sr. Presidente para que busque un nuevo local para el traslado de 

la Sociedad, mientras se construye el nuevo local. 
3º.- Comprar el libro de vida sexual de López lbor, cuyo coste es de 680 pesetas. 

6-III-1.969. Junta Directiva. Preside D.Laureano Betancor Suárez. Asuntos
Varios. 

Seguidamente se acuerda por unanimidad el pago anticipado de la casa para el 
traslado de la Sociedad y de la que es apoderado D. Francisco Acosta Alonso, con el fin 
de que nos entregue las llaves del mencionado edificio. 

A continuación se acuerda celebrar Junta General Extraordinaria de segunda 
convocatoria para el día 16 del corriente, con los siguientes apartados de la misma: 

a) Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
b) lectura de un oficio recibido del M.I.Ayuntamiento de Telde, relacionado con

el Edificio Social. 
c) Informe del Arquitecto y Memoria del Presupuesto del Ante-Proyecto del

nuevo Edificio Social. 
d) Forma de amortización.
e) Alquiler de un Edificio para el traslado del Local Social.
g) Reforma del Capítulo VI. Artículo 8° de nuestro Reglamento, referente a la

cuota de entrada de socios. 
h) Subida de la cuota mensual para sufragar los gastos del nuevo Edificio.

l 6-III-1.969. Junta General Extraordinaria. Preside D. Laureano Betancor
Suárez. Asisten 106 socios. 

A continuación es leído el oficio que nos envía el M.I. Ayuntamiento de esta 
Ciudad de Telde. 

« Sesión Ordinaria de la Comisión Municipal Permanente del día Doce de 
Febrero de mil novecientos sesenta y nueve, se acordó; «Resultando que por la 
Comisión Municipal Permanente de este Ayuntamiento en sesión de 31 de Mayo de 
1.968, se acordó ignorar el oportuno expediente que determina el artículo 170 de la 
Vigente Ley del Suelo del año 1.956 (de la casa) contradictorio de ruina, de la casa cita 
en la Plaza de San Gregorio, en donde se encuentra instalada la Sociedad «La 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Fraternidad» resultando que traslado dicho acuerdo al Presidente de la referida 
Sociedad, no hizo objeción alguna; Resultando que el Arquitecto Municipal D. José 
María Pallares LLangostera, en Memoria descriptiva y comprobación de estructura del 
edificio, propiedad de la citada Sociedad, hace constar que dicho Centro de Recreo no 
reúne las condiciones necesarias de seguridad para albergar a 1.273 socios, que aparte 
de los transeúntes que se reúnen en los días de Baile en el recinto, así como las 
condiciones higiénicas y de salubridad son insuficientes, en dicho informe se hace 
constar que los tabiques de separación de la planta alta son de O' I2m. y 0'06 m. de 
espesor, encontrándose muchos de ellos partidos en toda su longitud, o ofreciendo 
condiciones de seguridad para sostener el peso del techo de la azotea. Este techo no 
posee pilares, ni vigas, encontrándose sostenido sobre los tabiques antes mencionados 
y esta formado igual que el techo de la primera planta con grietas que permiten la 
entrada del agua que ataca al hierro de las vigas, resultado por un falso techo formado 
por esteras de cañas y yesos, el cual también se ha desprendido en varias ocasiones. 

Considerando que tras un detenido examen, se deduce que el inmueble de 
referencia se encuentra en estado ruinoso, constituyendo un grave peligro para las 
personas y bienes de los que ocupan la casa, así como es inhabitable para los 1.273 
socios con que cuenta la Sociedad de aplicación al Artículo 170 de la vigente Ley del 
Suelo ya citada y el Artículo 114. cause 102 de la Ley de Arrendamientos Urbanos de 
13 de Abril de 1.956, por unanimidad se acordó.IDeclarar en ruinas la casa situada en la 
Plaza de San Gregorio, esquina Cervantes de esta Ciudad; Que se requiera a los 
ocupantes para que desalojen en el plazo de 3 meses, quedando terminantemente 
prohibido celebrar reuniones en el referido lugar que por el número de asistentes pueda 
producir peligro. 

Es copia la parte trascrita del Acta Original a que me remito y Certifico, para que 
conste, libro la presente orden y el visto bueno del Sr.Alcalde, en Telde a veinte y uno 
de Febrero de 1.969.» 

Hace uso de la palabra el Sr.Presidente, quien dice que ha tenido reuniones con D. 
Juan Marrero Portugués, Director de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria, quien 
le ha dicho que le diese el proyecto de edificio con su Memoria, que el ya se encargaría 
de ayudarle, además ha tenido reuniones con las diferentes Comisiones nombradas por 
la Junta Directiva, las que han estudiado con el Arquitecto D.Domingó Ángulo 
Amador, las necesidades de la construcción de un nuevo Edificio,y la planificación de 
este boceto que él ya explicara a todos. 

Para la construcción de este nuevo Edificio Social, es necesario la subida de la 
Cuota Mensual a Cincuenta pesetas, hacer unas 4.000 Cédulas de crédito a 1.000 
pesetas y a un interés simple anual de un cuatro por ciento, además de abrir la Cuota de 
entrada de no socios dentro de tres meses a Diez Mil pesetas, con el fin de evitar la fuga 
de socios, de estos acuerdos se dará la debida difusión por toda la Ciudad, para general 
conocimiento. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Después de muchísimas gestiones realizadas se consigue un local en la misma 
plaza de San Gregario, para el traslado provisional del local Social, hasta tanto se 
construya el nuevo, este local nos costará Cinco mil pesetas mensuales de alquiler, 
además D. Gumersindo Hernández Diez, cederá a la Sociedad provisionalmente el 
local que posee en la Plaza de San Gregario, para alojar en él, el mobiliario que no sea 
necesario en el nuevo local alquilado. Pide la palabra D. Luis Macias Umpierrez y dice 
que aquella reunión era clandestina, ya que según el oficio del Ayuntamiento no se 
podía celebrar reuniones en él por estar declarado el edificio en ruinas y que ¿Como 
hacemos frente a la construcción de ese nuevo Edificio si no poseemos el dinero 
suficiente?. Además no se puede emprender la obra, si no se posee cuando mínimo el 
75% del Capital, necesario para la construcción. 

Contestándole el Sr. Presidente, que a su debido tiempo se solicitaron los 
permisos pertinentes del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, según copia 
obrante en nuestra Secretaría, además de no ser verdad que el Ayuntamiento haya 
prohibido la celebración de reuniones y que para hacer frente a la construcción del 
Edificio, contamos con la elevación de la Cuota Mensual, con las Cedulas y con el 
Crédito de la C.I.A.. 

Después de las palabras del Sr. Presidente, hace uso de ella el socio D. Antonio 
López Pérez y dice que esta reunión no es clandestina por tener permiso del Gobernador 
Civil de la Provincia y que D. Luis Macias Umpierrez, no ha interpretado bien el oficio 
del M.I. Ayuntamiento. Aplausos de la Sala. Se le concede la palabra a D. Raimundo 
Sánchez Aladro, quien manifiesta que el esta muy de acuerdo con la Edificación de un 
nuevo Edificio, pero que quisiera saber que Concejal del Ayuntamiento fue el que 
propuso en la Permanente la declaración de ruina del Edificio Social. 

Contesta el Sr. Presidente que ha sido un Concejal del referido Ayuntamiento, por 
creer honradamente en ruina el Edificio, como así lo dice afirma el Arquitecto del M. 
l. Ayuntamiento D. José María Pallares Langostera.

Toma la palabra D. Luis González Alonso se lamenta que se esté tergiversando el 
debate, puesto que lo que aquí se ha venido a discutir no es que si el Edificio esta en 
ruinas o no lo está, sino que si se tira o no se tira. 

Se le concede la palabra a D. Antonio Ramfrez López, dice que hay dos tipos de 
ruinas, inminente y parcial; considerando el referido Sr. que el local no está en ruina 
inminente. Además de considerar que no se debe construir hasta que no se posee cuando 
mínimo un 75% del costo total de las obras. Contesta el Sr. Presidente lo siguiente: Que 
a su debido tiempo el M.I. Ayuntamiento, envió un oficio al Sr. Presidente de la 
Sociedad, en aquel año, para que debatiese el acuerdo tomado por el Ayuntamiento al 
que no contestó. Por lo tanto el Ayuntamiento ha declarado el Edificio en ruina y 
lamentándolo muchísimo tenemos que acatar Jo estipulado. 

Hace uso de la palabra D. José Sánchez Puig y dice, que hasta la fecha se ha vivido 
como borregos en este local ¿Porque vamos a continuar así?. Debemos hacer un 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

edificio digno de nosotros y de la Ciudad de Telde. 
Se concede la palabra a D. José Betancor Falcón, quien dice que porque vamos 

a continuar discutiendo un asunto al que sólo se oponen tres señores. 
Seguidamente el Sr. Arquitecto D. Domingo Ángulo Amador, hace una breve 

exposición del boceto por él diseñado a los señores socios. 
Después de estas deliberaciones el Sr. Presidente llama al orden y dice: ¿Se 

aprueba la tirada del Edificio?, Si de la mayoría. Se aprueba la elevación de la Cuota 
Mensual a Cincuenta pesetas?. Si de la mayoría. ¿Se acuerda hacer Cédulas de Crédito 
de mil pesetas, para reunir fondos para el Edificio? Si de la mayoría. ¿Se acuerda 
nombrar al Arquitecto D. Domingo Ángulo Amador, para que redacte el Proyecto? Si 
de la mayoría. Y se acuerda alquilar el Edificio de los Herederos de D. Francisco 
Ramírez, para el traslado provisional del local social? Si de la mayoría. 

Por el Secretario se da lectura a la Comisión Especial que tendrá por misión 
ordenar y supervisar cuantas relaciones tenga con el nuevo Edificio, esta Comisión 
llevará un libro de actas, donde se anotaran los acuerdos. 

La referida Comisión esta compuesta por los señores: D. Manuel Amador 
Rodríguez, Alcalde de Telde, D. Domingo Ángulo Amador, Arquitecto, D. Antonio 
López Pérez, Ingeniero, D. Luis Sánchez Hernández, Aparejador, D. Nicolás 
Umpierrez Reyes, Aparejador, D. Juan Fleitas Valeron, D. Juan Ortega Moreno, D. 
Juan Santana Artiles, D. Juan Calixto Rodnguez, D. José Germán Betancor Falcón, D. 
Miguel León Baez, D. Agustín y D. Patricio de la Nuez Calderin, D. José Santana 
Santana, D. José Pérez Santana, D. Manuel López González, D. Gilberto Monzón 
Mayor, D. Antonio Monzón Amador y como Presidente de la referida Comisión D. 
Laureano Betancor Suárez y como Secretario D. Francisco Hernández Rocha. 

19-III-1.969. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Seguidamente se da posesión a la Plaza de Auxiliar de Secretaría a D. Manuel 
Jerez Martín. 

A continuación se toman los siguientes acuerdos: 
1°.- Comprar 4 bombonas de Aerosol, para la desinfección del local alquilado por 

la Sociedad a los Herederos de D. Francisco Ramírez. 
2°.- Firmar el contrato de arrendamiento entre la Sociedad «La Fraternidad y los 

Herederos de D. Francisco Ramírez, por la cantidad de Cinco mil pesetas mensuales. 
3°.- Darie un voto de confianza al Sr. Presidente para con la mayor urgencia se 

albee el nuevo local alquilado. 

27-IV-1.969. Junta General Extraordinaria. Preside D. Laureano Betancor 
Suárez. 

En la Ciudad de Telde a veintisiete de Abril de mil novecientos sesenta y nueve 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Y a las doce treinta se celebró Junta General Extraordinaria, de segunda convocatoria en 
el Aula Magna del Instituto Técnico de Enseñanza Media, bajo la presidencia de D. 
Laureano Betancor Suárez, actuando de secretario D. Francisco Hernández Rocha y 
con la asistencia de los señores socios que a continuación se relacionan: D. Pablo López 
Rodríguez, D. José Antonio Alfonso Collado, D. Raimundo Macias Umpierrez, D. 
Francisco Pérez Cabrera, D. Ezequiel Carreño León, D. José Medina Monzón, D. Juan 
Jerez Santana, D. Juan Martín de la Nuez, D. José Sánchez Baez, D. Domingo Morales 
Amador, D. Antonio López Espino, D. Manuel Rodríguez Trujillo, D. José Miguel 
Suárez Sánchez, D. Domingo Betancor Betancor, D. Luis González Alonso, D. Juan 
Collado Rodríguez, D. Salvador Ramírez López, D. José Ojeda González, D. Juan 
Francisco Rodríguez Betancor, D. Manuel López Domínguez, D. Antonio Suárez 
Macias, D. Ceferino Sosa Rodríguez, D. Orlando Rodríguez Naranjo, D. Alberto 
Domfnguez Marte!, D. Sebastian Monzón Amador, D. Luis Macias Umpierrez, D. José 
Falcón Baez, D. Nicolás Vera Gómez, D. José Monzón Rivero, O.Antonio Alfonso 
Ramfrez, D. Antonio Bueno ramírez, D. Silvestre Castro Ojeda, D. José Sánchez 
Méndez, D. Manuel García Oliva, D. Francisco Martín Sánchez, D. José Rodríguez 
Suárez, D. Antonio Ramírez López, D. Antonio Sánchez Hilcheffield, D. Manuel 
López Mart(n, D. Domingo Suárez Sánchez, D. Amalio Carreño León, D. Miguel 
Medina Quintana, D. Aurelio Bordón Guedes, D. Manuel Mayor Campos, D. Domingo 
Rodríguez Santana, D. Francisco Falcón Torres, D. Antonio Mena Martín, D. 
Francisco Suárcz Ortiz, D. Juan Santacruz Betancor, D. José Germán Betancor Falcón, 
D. Carmelo Ramírez Santana, D. José Hernández Hernándcz, D. Agustín Hernández
Santana, D. Manuel Calderin Liria, D. Manuel López González, D. Miguel López
V alerón, D. Agustín de la Nuez Calderin, D. Antonio Jerez Martín, D. Manuel Delgado
Medina, D. Feliciano Rodríguez García, D. Manuel Galindo Mejías, D. Francisco
Santana Rivero, D. Francisco Pérez Blanco, D. Domingo Sosa Verde, D. Pedro 
Sánchez Mendoza, D. Severo Hernández Romero, D. Domingo Pulido Oliva, D. 
Fernando Ortega Trujillo, D. Manuel López Ruiz, D. Juan Pleitas Valerón, D. Juan 
Rodríguez Jiménez, D. Francisco Quintana Míreles, D. Pedro Suárez Marte!, D. José 
Pulido Oliva, D. Antonio López Pérez, D. Carmelo Rodríguez Santana, D. Raimundo 
Sánchez Aladro, D. Francisco Jiménez López, D. Francisco López Espino, D. Juan 
Cabrera Guedes, D. Domingo Morales Martel, D. José Cazorla Mena, D. Jerónimo 
Ramfrez López, D. Juan López Rodríguez, D. Carmelo Navarro Ortiz, D. Juan Ortega 
Moreno, D. Juan Martín Calixto, O.Gonzalo Santana Cabrera, O.José Antonio Oliva 
Baez, D. Antonio Santana Santana, D. Norberto Ojeda Cruz, D. Osear López Romero, 
D. Jaime Santacruz Betancor, D. Manuel Vega Alemán, D. Juan Muñiz Rodríguez, D.
Patricio de la Nuez Calderin, D. Antonio García Suárez, D. Carmelo Santana Artiles,
D. José Ramírez López, D. Manuel Reina Betancor, D. Francisco Martín Umpierrez, D.
Lorenzo Galván Galván, D. Domingo Suárez jerez, D. Luis Calderin Monzón, O.José

Suárez Martel, D. Juan Carreño León, D. Juan Francisco Castro Mayor, D. Juan
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

González Sánchez, D. José Rivero Betancor, D. José Suárez Torres, D. Onofre Jerez 
Martín, D. Benigno López Monzón, D. Raimundo Sánchez Espino, D.Luis Sánchez 
Hernández, D. Enrique Medina González, D. Femando Rodríguez Ruano, D. Francisco 
Hernández Hernández, D. José Santana Collado, D. Juan Alemán Martín, D. José Pérez 
Santana, D. Félix Fleitas Tejera, D. Miguel Suárez Rodríguez, D. Antonio López 
González, D. Femando López Suárez, D.Antonio Amador Ruiz, D. Juan Martín 
Saavedra, D. Juan Hernández Ramírez, D. José Sánchez Puig, D. Miguel Ruiz Amador, 
D. Manuel González Martel, D. José Pulido Torres, D. Manuel López Croissier, D. 
Juan Martel Martel, D. Antonio Monzón Amador, D. Lucas Hernández Hemández y 
diez socios más, total 146 socios. 

Abierta la sesión por el Sr.Presidente, es leída y aprobada el acta de la sesión 
anterior. 

D. Raimundo Sánchez Aladro, dice que difiere con el acta de la sesión anterior, 
en que la referida Junta General, se hizo sólo una exposición de un croquis, traído por 
el Arquitecto D. Domingo Ángulo Amador. No pudiéndose dar el proyecto a un 
Arquitecto que sólo ha hecho un breve planteamiento de lo que sería el futuro edificio 
de la Sociedad, por ello solicita que no sea aprobada el acta en expuesto. 

Por el que Certifica, se le contesta al Sr. Sánchez Aladro, que el acta tiene que ser 
aprobada en todos sus puntos, puesto que en ella está escrito lo tratado y acordado. 

Pide la palabra D. Juan Rodríguez Betancor y dice que por considerar que existe 
una serie de irregularidades en la Junta General pasada, en la que no se convocó a los 
señores socios mediante una carta impresa; considera que la referida Junta, no tiene 
carácter legal o al menor moral, proponiendo de que no se apmebe el acta por 
irregularidad. 

Contesta el Sr. Secretario y le dice que el acta tiene que ser aprobada porque la 
convocatoria se hizo como en la Junta General hasta ahora celebradas y que las 
costumbres son leyes. 

Toma la palabra D. Antonio López Pérez y dice lo siguiente: El Arquitecto D. 
Domingo Ángulo Amador, cuando presentó el anteproyecto, explicó a todos los socios 
allí reunidos la distribución de cada una de las plantas del nuevo Edificio. Esto es como 
contestación a lo dicho por D. Raimundo Sánchez Aladro; en cuanto a lo que dice D. 
Juan Francisco Rodríguez Betancor, digo que no se puede decir que haya existido 
irregularidades en el acta, pues no basta con decirlo, sino que hay que demostrarlo. En 
lo referente a la convocatoria (no) está bien que se realice mediante carta impresa, como 
el Sr. Rodríguez Betancor dice, pero ningún socio podrá alegar ignorancia, ya que es 
obligación suya el mirar el tablón de anuncios y leer lo allí expuesto. 

Se le concede la palabra al Sr. José Miguel Suárez Sánchez y dice que cuando se 
le hacen unas preguntas (no se) al Presidente y el Secretario, no se puede venir aquí a 
defenderlos, que se defiendan ellos. 

D. Luis González Alonso, hace uso de la palabra y dice que, está observando que 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

existe una campaña insidiosa de ciertos elementos desaprensivos que sin elementos de 
juicio de dedican a criticar a la Junta Directiva, somos unos para todos y todos para uno. 
Además hago constar que no vengo a servir de maniquí a ningún miembro de la Junta 
Directiva. ¿Acaso el nuevo Edificio lo va a hacer sólo la Junta Directiva?, debemos 
colaborar todos en esta tarea, en lugar de criticar, si no puede comprar una Cedula, que 
las venda por lo menos. 

Toma la palabra D. Juan Francisco Rodríguez Betancor y dice que por lo visto D. 
Luis González Alonso, está acostumbrado a jugar a enemigos, nosotros lo que 
queremos es hacer una Sociedad junto con la Directiva, así que yo creo que debe 
rectificar. 

Hace uso de la palabra D. Femando López Suárez, quien pregunta, que como va 
distribuido el nuevo edificio. 

Contesta el Sr. Betancor Suárez y dice que se hará un sótano si el terreno lo 
pennite: La planta baja se dejará sin hacer nada en ella con el fin de destinarla a lo que 
la Sociedad desee en su día, a no ser la parte posterior que se destinará a la Cantina-Bar. 
En la planta Primera se construirá la Sala de Bailes, que puede servir de Salón de actos, 
para la representación de obras de teatro, conferencias, etc., la Segunda planta se 
destinará a la Sala de Juegos, la Tercera planta, es como si dijéramos la planta del 
silencio, en ella irá ubicada la Secretaría, la Biblioteca, la Hemeroteca, Sala de 
Televisión. etc., en la Cuarta planta se construirá un Gimnasio, para esparcimiento de 
la juventud y la azotea se destinará a pista de Baile para el Verano, además llevará este 
Edificio un montaplatos, Ascensores y servicios en todas las plantas. 

D. Fernando López Suárez, dice que en la Primera planta, no se debe construir un
Bar-Restaurante, porque si no tenemos allí los limpiabotas y borrachos del Barrio de 
Los Llanos. 

Se pasa al primer apartado de la convocatoria y dice el Sr. Presidente que no se 
pedirá ningún préstamo Bancario para la Construcción del nuevo Edificio, sino que se 
hará con la venta de Cedulas de Crédito. 

Toma la palabra D. Raimundo Sánchez Aladro, y dice, puesto que no se va a 
solicitar prestamos, se anule los puntos de la convocatoria que hablan de él. Además no 
se deben vender Cedulas a los señores ajenos a la Sociedad. 

El Sr. Presidente dice que la Junta Directiva había destinado de sus fondos 
DOSCIENTAS MIL pesetas (200.000 pesetas), para la cuenta Pro-Edificio Social, que 
serán ingresadas en la C.I.A .. 

D. José Miguel Suárez Sánchez, dice que las Cedulas deberían ser vendidas sin
darle interés a nadie. 

Contesta el Sr. Presidente y dice que eso de quien las pueda prestar, puesto que 
nadie da nada sin ganar en el cambio, además un favor que se hace, prestándolo al 
cuatro. 

Se pasa al apartado de la convocatoria: «Nombre de las personas que forman la 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Comisión-Pro Edificio y conformidad de los mismos en pertenecer a dicha Comisión. 
Toma !a palabra D. Antonio López Pérez y dice, que la Comisión es nombrada por 

la Junta Directiva, como así estipula nuestros Estatutos, en su Capítulo XII, Artículo 34, 
apartado c). Y que para el presidir la Comisión, como así había sido encargado por la 
Junta Directiva, pone las siguientes condiciones: 

r . - Como Comisión Especial, debe tener cierta autoridad de la Junta Directiva. 
2".-Los miembros de la mencionada Comisión, deben ser de la confianza del 

Presidente. 
3°.- Tener un inventario del mobiliario de la Sociedad. 
4°.- Que ese duro famoso Pro-Edificio sea pasado a la cuenta para tal fin. 
Contesta D.Raimundo Sánchez Aladro y dice, que ese duro pasó a engrosar la 

cuenta de la Sociedad, tan pronto se pagó la Casa. 
Seguidamente por el Secretario se da lectura a una propuesta de los Estatutos por 

los que se ha de regir la Comisión Especial Pro-Edificio y que será sometida a estudio 
por la mencionada Junta Rectora. 

Se informa a la Junta General por la Presidencia, que los cargos de Secretario y 
Presidente de la Comisión Pro-Edificio, que ostenta el Presidente y Secretario de la 
Sociedad, han sido renunciados a los mismos por sus titulares D. Laureano Betancor 
Suárezy D. Francisco Hernández Rocha, con el fin de que los mencionados cargos sean 
ostentados por otros señores. 

Toma la palabra D. Antonio López Pérez y dice que la Junta Rectora, deberá 
informar mensualmente a la Junta Directiva de como van las cosas. Además, continua 
el Sr. López Pérez, propongo a D. Raimundo Sánchez Aladro, para el cargo de 
Vicepresidente de la Comisión, para Secretario a D. Antonio Monzón y Tesorero a D. 
Juan Artiles Santana y D. José Pérez Santana. 

Continua diciendo el Sr. López Pérez, que no se puede buscar, como algunos 
dicen, 20 señores que avalen la operación de un posible préstamo, porque después serán 
20 lobos que desearan que la Sociedad no pague para quedarse con ella. 

Toma la palabra D. Juan Francisco Rodríguez Betancor y dice que no se puede 
elegir ninguna Comisión a dedo. 

Le contesta el Sr. Presidente y dice que la Junta Directiva, haciendo uso de las 
facultades conferidas en su Capítulo XII, Artículo 34, apartado c). que dice que la Junta 
Directiva puede nombrar de su ceno o de la Sociedad, las Comisiones que a su juicio 
crean necesarias para el mejor servicio de la misma. 

D.Juan Francisco Rodríguez Betancor, dice que esta Asamblea, hay señores que 
tienen el amor y el deseo suficiente como para ser miembros de la Comisión. 

Toma la palabra D.Laureano Betancor Suárez y dice que aquellas personas que 
deseen cooperar con esta obra, que escriban su nombre en un papel. Lo apruebo, 
contesta D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 

D. Domingo Sosa Verde, propone que la construcción del nuevo Edificio Social, 

180 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

se afronte por medio de derramas entre los socios. 
Por el Sr. Rodríguez Betancor, es leído un escrito que se resume en cinco puntos 

referentes al escrito presentado por un centenar de socios y que motivó la presente Junta 
General Extraordinaria. Los mencionados cinco puntos tratan de la elección por la 
Junta General y no por la Directiva, de las diferentes Comisiones; de la no ocupación 
de ningún cargo en la Comisión, por miembros de la Junta Directiva y que sea sacado 
a concurso la presentación de anteproyecto, entre cuatro Arquitectos de nueslra 
Provincia. 

D. Francisco Martín Saavedra, le da un voto de confianza a D. Antonio López
Pérez para que presida y elija los miembros de la Comisión. 

El Sr. Presidente, dice que los cargos que se elígieran a continuación sea como 
colaboradores de la Comisión anterionnente nombrada. 

D. Luis González Alonso, propone que los miembros de la Comisión por la
Directiva, queden anulados por voluntad del Directorio y que esos señores sean 
elegidos a voces por la Junta General. Además propone que no se comiencen las obras, 
hasta que no se posea cuando mínimo un par de millones, a pesar de la edición de 
Cedulas. Aplausos de la Sala. 

A continuación se procede a la presentación por parte de los socios de aquellos 
señores que voluntariamente deseen pertenecer a la Comisión Pro-Edificación del 
nuevo Local Social. 

La mencionada Comisión estará fonnada por los siguientes sefiores; además de 
los nombrados por la Junta de Gobierno: D. Raimundo Sánchez Aladro, propuesto por 
D. Antonio López Pérez a la Junta General: D. Pablo López Rodríguez, D. Salvador de
la Nuez Déniz, D. José Antonio Alfonso Collado, D. Antonio Ramírez López, D. Juan
Francisco Rodríguez Betancor, D. Juan Francisco Castro Mayor, D. Domingo Betancor
Betancor, D. Domingo Rodríguez Santana y D. Manuel Delgado Martín.

A continuación se pasa al apartado décimo. Toma la palabra D. Raimundo 
Sánchez Aladro, y dice que en la planta baja no se debe dedicar a Bar-Restaurante, si no 
dejarlo preparado para ver si aparece alguna oferta interesante y dedicarlo a local de 
negocio. Si asf fuera, la primera planta se destinará a local de Baile, con un escenario 
para la representación de actos culturales. 

D. Laureano Betancor Suárez, ratifica lo expresado al Sr. Sánchez Aladro y
propone que no se construya sótano. 

D. Patricio de la Nuez Calderin, propone que si se conslrUyan para los servicios
de la sociedad. 

Continua en el uso de la palabra D. Raimundo Sánchez Aladro y dice que la 
segunda planta, se deberá destinar a la salas de juego. La tercera a todo aquello 
relacionado con el silencio. En lo que muestra su desencanto es con la Cuarta planta, sea 
dedicada enteramente a Gimnasio, puesto que estas cosas, son más propias de 
sociedades de tipo deportivo y si acaso se destinacen dos salones a Gimnasia educativa. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

El dedicar una planta a Gimnasio, dice el Sr. Presidente, ha sido con el propósito 
de encausar a la Juventud por buenos derrotero. 

D. Juan Francisco Rodríguez Betancor, se muestra en desacuerdo con la
destinación de una Sala para señoras o señoritas. por proceder una medida 
discriminatoria, puesto que si las señoras son socias, podrán hacer uso de todo el 
edificio y no exclusivamente de una Sala. 

El Sr. Presidente D. Laureano Betancor Suárez, dice que las señoras o señoritas, 
no jugaran con los hombres a sus juegos, lo que se trata con esto no es separar a la mujer 
del hombre, sino el dedicar una sala a la mujer, donde pueda desarrollar aquellas 
actividades puramente femeninas. 

D. Antonio López Pérez, dice que en todas las socio edad de rango, existen unas
habitaciones dedicadas a la mujer.Por fin se acuerda hacer la Sala para Señoras y

Señoritas. 
El Sr. Presidente da las gracias a la sala por la colaboración prestada en pro de la 

construcción del nuevo local social. 

30-IV-1.969. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
Varios. 

Altas: D. Sebastian Santana Domfnguez, D. Pablo López Moreno, D. Jesús 
Suárez Padilla, D. Sebastian Herrera Dávila, D. Juan Hidalgo Santana, D. José 
Hemández Marrero, D. Julio Vega Suárez, D. Juan Santana Santana y D. Fernando 
Alemán Betancor. 

A continuación se acuerda dar de baja la Póliza de incendio del antiguo edificio 
social. 

Seguidamente se acuerda oficiar al Delegado Local de Sindicatos, para que si a 
bien lo tiene, nos ceda el patio de la Delegación de Sindicatos para celebrar los Bailes 
de Verano los Domingos y días Festivos, con el fin de hacer dinero para la construcción 
del nuevo edificio social. Oficiar a la Telefónica, otra vez, para que con la mayor 
urgencia nos traslade el teléfono al local provisional de Calderin López, 7. 

30-V-1.969. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
Varios. 

Altas: D. Juan Francisco Pérez Ramos, D. Juan Pérez Pérez, D. Diego Moran 
Ramos, D. Aristides Ramírez Martel. D. Tomás Rodríguez Rodríguez, D. Adan 
Rodríguez Socorro, D. Juan Suárez Medina, D. Juan Hemández Sánchez, D. José 
Alvarez Navarro, D. José Antonio Monzón Betancor, D. Miguel Marrero Moreno, D. 
Agustín Medina de la Nuez y D. Víctor Calvo Ros. 

Seguidamente es leído un oficio del arrendatario D. Sebastian López Rodríguez, 
en solicitud de que el emplazamiento de la Cantina-Bar, sea trasladado al zaguán de la 
Sociedad, con el fin de permitir el acceso de el personal no socio. A lo que no accede 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

la Junta de Gobierno, por no considerar adecuado el lugar. 
A continuación se acuerda oficiar al Sr. Presidente de la Comisión Pro-Edificio, 

para que se hiciese cargo de todo lo referente a la construcción del nuevo local social. 
Reconocer el derecho de mediania de D. Patricio de la Nuez, en los metros 

estipulados por la Escritura, sobre este particular. 

10-VI-1.969. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Santiago González Alejandro, D. Juan Carlos Suárez Monzón, D. 
Ricardo Domínguez Santana, D. Manuel Ramos López, D. Antonio Negrín Hernández, 
D. Antonio Pérez Oliva, D. Manuel Cabrera Izquierdo, D. Isidro Martel Medina, D. 
José Péñate González, D. Antonio de la Nuez Viera y D. Francisco Rivero Navarro. 

26-VI-L969. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
Varios. 

Altas: D. Francisco Javier Fleitas Santana, D. Isaac Francisco del Pino Molina 
Aguiar, D. Pedro Ortega Jiménez, D. Honorio Cabrera Guedes, D. Juan Amador 
Amador, D. Silvestre Suárez Santiago, D. Antonio Alvarez Navcz, D. Francisco 
Antonio Cazorla Pérez, D. José Morales Morales, D. Manuel Rodríguez Zurita, D. José 
Sánchez Guerra, D. José Monzón Florido, D. Lorenzo Rodríguez Rodríguez, D. 
Antonio Alonso Suárez, D. Rafael Benitez Santana, D. Francisco Pérez Rivero y D. 
Honorio García Cabrera. 

A continuación se tomaron los siguientes acuerdos: 
1°.- Celebrar Bailes los Domingos y días Festivos, en el local provisional de Juan 

Diego de la Fuente, antiguo recinto del C.D. Telde. 
T.- Arreglar el mencionado local, debido a su mal estado actual. 
3°.- Poner una relación de socios morosos en el Tablón de Anuncios de este 

Centro, aquellos que no paguen en el plazo correspondiente de celebración de Junta 
Ordinaria a otra del mismo tipo, serán expulsados por falta de pago. 

Toma la palabra D.Juan Fleitas Valerón y dice que hace responsable al Presidente 
y Bibliotecario, del estado y conservación de la Biblioteca de este Centro, que 
actualmente se encuentra en la casa propiedad de D. Gumersindo Hernández Diez, en 
la Plaza de San Gregorio. Además deberá hacer el Sr. Bibliotecario, un Inventario de la 
iiisma, con el fin de que no se extravíe ninguna obra. 

18-VIII-1.969. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Seguidamente se acuerda celebrar Junta General Extraordinaria de segunda 
convocatoria para el día 23 del corriente a las veinte horas en el Aula Magna del 
Instituto Técnico de Enseñanzas Medias y anunciándola en el Eco de Canarias para 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

general conocimiento. 
A continuación son aprobadas por unanimidad las cuentas correspondientes a los 

meses de Junio y Julio. 
Altas: D. José Mellan Baez y D. Juan Fermín Arcncibia Míreles. 
Seguidamente se acuerda celebrar Verbenas todos los Sábados en el patio del 

antiguo local del C.D. Telde. 

23-VIII-1.969. Junta General Extraordinaria. Preside D. Laureano Betancor 
Suárez. Asisten 33 socios. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente, es leída y aprobada por unanimidad el acta 
de la sesión anterior. 

Seguidamente toma la palabra el Sr. Presidente y expone a la Junta General su 
labor desarrollada junto con el que suscribe en la venta de Cédulas, cosa que ha hecho 
como quien vende «billetes de Lotería», no habiendo alcanzado gran interés por parte 
de los socios en la adquisición de las mismas. Por todo ello, veo necesario el solicitar 
un préstamo para afrontar las obras que en breve comenzarán. 

Se le concede la palabra al Sr. Betancor Falcón y dice, que existen tres formas de 
préstamos: 1°.- Un sistema de póliza o certificación de la obra. 2°.- Un préstamo a largo 
plazo, avalado por un centenar de socios y 3°.- Un préstamo Hipotecario, hipotecando 
el solar, creo, dice el Sr. Betancor Falcón, que se debe solicitar un préstamo de tres 
millones de pesetas, avalado por un grupo de socios o Hipotecando el solar de la 
Sociedad. 

La solicitud la hará la Comisión Pro-Edificio mediante un voto de confianza 
conferido esta Junta General. 

Toma la palabra D. Luis Maclas Umpierrez y dice, que no se le deben dar votos 
de confianza a la Comisión Pro-Edificio, todos los acuerdos deberán ser tomados por 
la Junta General, aunque haya que convocar una todas las semanas, así se acuerda. 

Se le concede la palabra a D. Juan Ortega Moreno, que hace constar como 
miembro de la Junta de Gobierno y de la Comisión Pro-Edificio, su agradecim iento más 
sincero por el interés manifestado de esta Junta General Extraordinaria en la redacción 
de cuantos problemas se nos presenta para la construcción del nuevo Edificio. 

A continuación D. Juan Galindo Santana, pregunta que cuanto interés se paga 
anualmente por ese capital. 

El Sr. Presidente contesta que un siete por ciento anual. 

16-X-1.969. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

A continuación el Sr. Presidente informa de las gestiones llevadas a cabo ante la 
C.LA. y que expuestas debidamente ante la próxima Junta General Extraordinaria. 

Altas: D. Domingo Rodríguez Hernández y D. José Rodríguez Hernández. 

184 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

l 9-X-1.969.Junta General Extraordinaria. Preside D. Laureano Betancor Suárez.
Asisten 120 socios. 

2º Información general sobre la construcción del nuevo edificio. La Presidencia 
concede la palabra a D. Antonio López Pérez, Presidente de la Comisión Pro-Edificio, 
que informa detalladamente de todo lo que se ha hecho con relación al nuevo edificio. 

Pide la palabra D. Luis Macias Umpicrrez, manifiesta estar de acuerdo en todo lo 
dicho por el Sr. López Pérez. 

3º Ingresos y Gastos, hasta el día de la fecha, el Sr. López Pérez da lectura de los 
ingresos y gastos obtenidos hasta el día doce de Agosto último, que son los siguientes: 
Cedido por la Junta Directiva, 200.000 pesetas, Cuotas de recibos 136.500 pesetas, 
Cedulas 257.477 pesetas, Total 593.967 pesetas. Gastos: Proyecto y varios, 164.800 
pesetas, Existencias actuales: 4.290.016 pesetas. 

4º: Gestiones realizadas ante las diferentes entidades Bancarias. Sigue el Sr. 
López Pérez en el uso de la palabra, informando de las diferentes gestiones realizadas 
en compañía de el Presidente de la Sociedad D. Laureano Betancor Suárez, D. Juan 
Santana Artiles, D. Juan Ortega Moreno y D. José Pérez Santana, creyendo la oferta 
más interesante, es la que ofrecía la C.I.A.. 

5º:Acuerdos que procedan para obtener de la C.I.A. de un Préstamo de 5.000.000 
pesetas, a devolver en 15 años. 

El Sr. Presidente informa sobre el particular y después de oído el parecer de D. 
Luis Macias Umpierrez, D. Luis González Alonso, D. Miguel Macias Umpierrez, D. 
Juan Ortega Moreno, D. Domingo Sosa Verde, D. Pedro Sánchez Mendoza y D. 
Antonio López Pérez, sobre tan importante asunto el Sr. Presidente pregunta si se 
aprueba el Quinto de la convocatoria anteriormente descrito, siendo el mismo aprobado 
por aclamación. 

6º Acuerdos que procedan para alquilar, un local de 120 mts. cuadrados y 50 

mto.cuadrados del semi sótano, en contrato revisable cada dos años, a partir del décimo. 
Se acuerda por unanimidad alquilar por tiempo indefinido a la C.I.A. 120 metros 
cuadrados y 50 metros cuadrados de semi sótano, por el precio de catorce mil pesetas 
mensuales, los alquileres serán renovable cada dos años, publicados por el 
Int..Ncnal.de Estadísticas. 

7º:La C.I.A. se compromete a realizar cursillos de Formación Profesional y actos 
culturales, D. Antonio López Pérez, informa en la Junta General, sobre este importante 
particular. 

8
º

: El Préstamo será concedido tan pronto se tenga autorización de la Junta 
General Extraordinaria. Por lo cual, esta concede la autorización al Sr. Presidente para 
que pueda representar a esta sociedad, en la concesión del préstamo de 5.000.000 
pesetas a esta Sociedad para la construcción del Nuevo Edificio Social. 

9º: Admisión de nuevos socios, acuerd�s que procedan. La Junta General, 
acuerda por unanimidad la admisión de nuevos socios, pagando la cuota de 500 pesetas 

------- 185 -------

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9

http://Ncnal.de


LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

El día 17 de Noviembre de 1969, El Sr. Presidente de la Sociedad «La Fraternidad» 
colocó la Primera Piedra del nuevo Edificio de la misma, se le ve colocando cera 
líquida dentro del tubo con periódicos y monedas de la Época. 

------- 186 -------
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .. .. 

Y la obligación de comprar dos Cedulas, para ayudar a la construcción del Nuevo 
Edificio, una por lo menos al contado y la otra a plazos. Igualmente se acuerda oficiar 
a los señores socios morosos para rogarle se pongan al co1Tiente en sus cuotas, dándole 
un plazo que finalizará el día 31 de Diciembre del corriente año, quedando a partir de 
la fecha baja en la misma, aquellos que no estuvieran al coITiente en la mencionada 
fecha. 

28-XI-1.969. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Es rechazada el Alta que nos solícita D. Antonio Vega Alemán, por haber 
solicitado baja voluntaria, teniendo que abonar el mencionado Sr. 500 pesetas de cuota 
de entrada y dos Cedulas de Mil pesetas, como así ha sido acordado en la última Junta 
general Extraordinaria. El Sr. D. Benito Santana Robaina, que también solicita Alta, 
deberá pagar tres recibos, por haber sido expulsado por falta de pago y la misma 
cantidad de cuota de entrada y Cedulas de Crédito que el Sr. Vega Alemán antes 
mencionado. 

Altas: D. Gumersindo Hernández Betancor, D. Francisco Naranjo Martín, D. 
Damian Santana de Jesús, D. Juan Herrera Cazarla y D. Francisco José Brito Segura. 

2 I-XII- l .969. Junta General Ordinaria. Preside D. Laureano Betancor Smfrez. 
Asisten 162 socios. Asuntos varios. 

Elección de cargos para regir la Sociedad en el año l .970. Siendo elegidos los 
señores que se mencionan a continuación por orden de cargos: Presidente D. Laurcano 
Betancor Suárez, reelegido por 123 votos, Teniendo como oponente a D. Juan Ortega 
Moreno, que obtuvo 39 votos. Vicepresidente D. Juan Pleitas Valerón, Secretario D. 
Francisco Hernández Rocha, Vicesecretario D. Francisco Santana Rivero, Tesorero D. 
José Cabrera Guzmán, Interventor D. José Germán Betancor Falcón, Bibliotecario D. 
Leonardo Peñate Morales, Vocales: D. Manuel López Ruiz, D. Juan Hernández 
Rainfrez, D. Salvador Ramírez López, D. Francisco Martín Saavedra, D. Juan Martín 
de la Nuez. 

Comisión Fiscalizadora: D. Manuel Delgado Pérez, D. José Sánchez Rodríguez 
Y D. Francisco López Espino. 

9-I-1. 970. Junta Directiva. Preside D. Laurean o Betancor Suárez. Asuntos varios.
1 º.- Son expulsados 63 socios por falta de pago.
2º.- El Sr. Tesorero, dio lectura al estado de cuentas, que es aprobado por 

unanimidad. 
3º.- Viendo los ingresos que tuvo la Sociedad en el mes de Diciembre, se acordó 

pasar a la cuenta de la Comisión Pro-Edificio, la cantidad de I00.000 pesetas. 
4º.- Oficiar a los señores socios morosos, que deban tres recibos el 31 de Enero, 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

serán separados del Centro. 
5º.- Se creyó oportuno gratificar a D. José Santana Alonso, por los servicios que 

presta en el local donde se realizan los Bailes. 
6º.- Se nombró la Comisión de Festejos que quedó compuesta por los siguientes 

señores: D. Ceferino Sánchez Ramírez, D. Antonio Déniz Quintana y D. Sebastian 
López Rodríguez. 

3-IV-1.970. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Altas: D. José M. Santana Ascanio, D. Jerónimo Cabrera Flores, D. José A. 
Robaina Santana, D. Juan Cabrera Domínguez, D. Gilberto Medina Ramírez, D. Rafael 
Sánchez Díaz, D. Cannelo Martín Calixto y D. Diego Tala vera Alemán. 

Acto seguido el Sr. Tesorero da lectura al estado de cuentas correspondiente al 
mes de Marzo, donde dijo que quedaba en existencia la cantidad de 85.884'60 pesetas, 
siendo aprobadas por unanimidad. 

A continuación se leyó las declaraciones de los socios sobre el «caso» del socio 
D. Francisco López Espino y se acordó por unanimidad separarlo del Centro Social
durante un mes, o sea, del 5-4 al 5-5, inclusive, debiendo además pagar la
correspondiente peseta del tiket.

Solicitar del Delegado del Trabajo, el Historial de D. José Santana Alonso, para 
hacerle un merecido Homenaje. 

24-IV-1.970. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Altas: D. Francisco Suárez Velázquez, D. José Manuel Amador Baez, D. José 
Hemández Ruano, D. José Herrera Vega, D. Juan Feo. Rivero Suárez, D. Gonzalo 
Santana Marte!, D. Francisco Suárez Rodríguez, y D. Francisco López González. 

Por último D. José Germán Betancor Falcón, se comprometió bajo el Patrocinio 
de la casa Domecq, dar un lote de su marca, al joven que forme la mejor pareja de baile, 
obsequiando la Sociedad a la Señorita, dicho Baile se llevará a cabo próximamente. 

l 2-V- l .970. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. ,Asuntos
varios. 

Toma la palabra el hasta ahora Secretario D. Francisco Hemández Rocha, y 
solicita le sea concedida la exsedencia por tener que embarcar a cumplir sus servicios 
con la Patria, siendo concedida dicha petición. 

Toma la palabra el Sr. Tesorero y da lectura al estado de cuentas de Abril, que son 
aprobadas por unanimidad, acordándose pasar a la cuenta de la Comisión Pro-Edificio, 
la cantidad de 100.000 pesetas. 

También se acordó hacer constar en acta. el sencimienlo por la muerte del socio 

------- 188 -------
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

D. Juan Ortega Moreno, excelente amigo y gran propulsor de la sociedad y de más
familiares.

Y por último, comunicar la felicitación a D. Juan Pulido Castro, por el 
nombramiento como Presidente del Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria. 

8,VI• 1.970. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Seguidamente el Sr. Tesorero da lectura al estado de cuentas correspondiente al 
mes de Mayo, que son aprobadas por unanimidad, acordándose pasar a la Comisión 
Pro•Edificio, la cantidad de 100.000 pesetas. 

Se aprobó un presupuesto de 1 .500 pesetas, para obsequiar a las señoritas que nos 
representaron en las Fiestas de San Juan. 

Comunicar al Poeta D. Fernando González Rodríguez, el sentimiento por la 
muerte de su distinguida esposa. 

3•VII-l.970. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

A continuación toma la palabra el Sr. Tesorero y da lectura al estado de cuentas 
correspondientes al mes de Junio, que son aprobadas por unanimidad y se acuerda pasar 
a la Junta Pro•Edificio 15.000 pesetas, del fondo de la Sociedad. 

Acto seguido se dio lectura a la carta enviada a este Centro, por el Poeta D. 
Fernando González Rodríguez, donde manifiesta eterna gratitud a esta Sociedad por la 
condolencia que nos causó la muerte de su distinguida esposa Doña Rosario Fuentes, 
ofreciéndose además para cuanto a esta Sociedad pueda serle útil, de la cual tan gratos 
recuerdos guarda desde su infancia. 

Seguidamente se leyó el oficio enviado por el Sr. Alcalde Presidente del M-I
Ayuntamiento de esta Ciudad. agradeciéndonos la magnifica colaboración prestada en 
la pasada fiesta de San Juan, donde enviamos Misses y la Primera y Segunda Dama de 
Honor, elegida Reina nuestra representante Sta. Isabel Macias Sosa, siendo también 
Primera Dama de Honor, la Sta. María Teresa Godoy, reelegida y la segunda Dama de 
Honor nuestra fue elegida Miss Simpatía, quedando en primer lugar en lo que a totales 
alcanzados se refiere. 

Altas: D. Francisco Cazorla Mena, D. Sergio Rodríguez Sánchez y D. Salvador 
Henríquez Navarro. 

2-Xl-1.970. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

A continuación se dio lectura al Estado de Cuentas del mes de Octubre, que es 
aprobado por unanimidad. 

El Sr. Presidente da cuenta del contrato con la C.I.A. y que ha ingresado en la 

------- 189 -------
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Delegación del Instituto Nacional de la Vivienda. el importe de los meses de Octubre 
y Noviembre, de pesetas 28.000 y cuyo resguardo está en poder de la Junta Directiva. 
Se acordó anotar en el Estado de Cuentas del mes de Noviembre las 28.000 pesetas. 

Se acordó oficiar a D. Juan Martín de la Nuez. que reemplace a D. Manuel López 
Ruiz, en el informe referente a la dimisión del Vicesecretario D. Francisco Santana 
Rivero. 

6-XII-1.970. Junta General. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asisten 112
socios. Asuntos varios. 

Seguidamente se dio lectura por el Sr. Tesorero, al Estado de Cuentas, de Ingreso 
y Gastos, con un total de los primeros de 1.607.774'35 pesetas y los gastos por un valor 
de 860.639'75 pesetas, arrojando un Saldo favorable de 747.134'60 pesetas, que junto 
con el saldo del año anterior de 230.180 pesetas. asciende a un total de 977.315'01 
pesetas, de las cuales se le ha entregado a la Junta Rectora, para la construcción del 
nuevo Edificio, 921.589'70 pesetas, quedando un saldo de SS.725'31 pesetas. En 
resumen que a pesar que hay que abonar 60.000 pesetas, por el alquiler del edificio 
Social y que no se percibe una cantidad muy similar por el alquiler de la Cantina, la 
Sociedad ha llegado a una situación económica durante este ejercicio, mucho más 
desahogada que en las anteriores. lo que refleja una eficaz labor administrativa. 

A continuación el Presidente de la Comisión Pro-Edificio. O.Antonio López 
Pérez, da lectura al estado de cuentas de la construcción correspondiente al 30 de 
Noviembre de 1.970, habiendo registrado una entrada de 2.796.889'48 pesetas y una 
salida de 2. 796' 12 pesetas. Pasando a continuación a ofrecer un informe sobre el estado 
de las obras y a comentar el estado económico de la construcción del Edificio y dice que 
a las Juntas Directiva de los años 67 y 69. se les debe agradecer. el que la Comisión 
contara desde el principio con 200.000 pesetas. agorando que es muy posible que el 
próximo ai\o, con el dinero de que se dispone actualmente. más los posibles ingresos, 
se podrá terminar totalmente el Edificio. Propone el nombramiento de una Comisión 
para tratar con UNELCO, la forma de solucionar el asunto de la instalación del 
alumbrado. 

Después de varias discusiones se acuerda que la Junta Directiva y la Comisión 
Pro-Edificio se le ratificó la confianza a los miembros actuales, y los señores socios que 
quieran tomar parte de dicha Comisión, de su nombre en Conserjería, antes del próximo 
Sábado día 12 del mes actual. 

Toma la palabra D. Francisco Santana Rivero, y pregunta porque se firmaron los 
Contratos para la Construcción del Edificio y con la C.I.A., sin intervención de la firma 
del Secretario. Le contesta el Sr. Presidente, diciendo que la Junta General le ha 
autorizado para que lo haga en nombre de la Sociedad y ordena al Secretario, de lectura 
al párrafo correspondiente de la Junta General. en el cual se ordenó autorizar al 
Presidente para que lo firmara. 

--···-· 190 ...... . 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Toma la palabra D. Sebastian López Rodrigue/, pregunta el porque se ha firmado 
el Contrato con el Contratista de la obra, sin la intervención del Presidente de dicha 
Comisión. 

Le contesta D. Antonio López, Presidente de la Comisión, diciéndole que la 
Comisión, no tiene validez judiciales y que la responsabilidad es solamente de la Junta 
Directiva. 

20-XII-1.970. Junta General. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asisten 304 
socios. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente, es leída y aprobada por unanimidad el acta 
de la sesión anterior. 

Acto seguido se pasa a la elección de cargos para el año 1.971, siendo elegidos los 
señores que mencionan a continuación: Presidente D. Laureano Betancor Suárez, por 
199 votos y D. Raimundo Sánchez Aladro, 61 votos. Para Vicepresidente D. Juan 
Fleitas Valerón 201 votos y D. Juan Casto Suárez 89 votos, para Secretario D. Antonio 
Monzón Amador 197 votos y D. Francisco Santana Rivero 90 votos, para 
Vicesecretario D. Cesáreo Suárez Medina 198 votos y D. Antonio López Espino 87 
votos, para Tesorero D. José Cabrera Guzmán 201 votos y D. Juan Ortega Moreno 89 
votos, para Interventor D. José germán Betancor Falcón 200 votos y D. José Antonio 
Falcón Sosa 89 votos, para Bibliotecario D. Agustín Jiménez Ramírez 200 votos y D. 
Sebastian López Rodríguez 88 votos. Vocales 1° D. Manuel López Ruiz 199 votos y D. 
Juan Trujillo Bordón 89 votos, 2° v(Kal D. Juan Martin de la Nuez 197 votos y D. 
Aristides Ramírez Martel 89 votos; 3° Vocal D. Salvador de la Nuez Déniz 194 votos 
y D. Serafín Sosa 100 votos; para 4° Vocal D. Salvador Ramírez López 201 votos y D. 
Francisco Valido Trujillo 94 votos y para 5° Vocal D. José Sánchez Puig 197 votos y 
D. Domingo de la Guardia Sosa 90 votos. 

Comisión Fiscalizadora: D. Agustín Jiménez Ramírez, D. Pedro Martín Saavedra 
y D. Luis González Alonso. 

3-1-1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos varios. 
En la Ciudad de Teldc a tres de Enero de mil novecientos setenta y uno, se celebró 

Junta Directiva Ordinaria de Segunda Convocatoria, bajo la presidencia de D. 
Laureano Betancor Suárez, actuando de secretario D. Antonio Monzón Amador y con 
la asistencia de los señores Directivos que a continuación se relacionan: D. Juan Fleitas 
Valerón, D. Cesáreo Suárez Medina, D. José Cabrera Guzmán, D. José Germán 
Betancor Falcón, D. Manuel López Ruiz, D. Juan Martin de la Nuez, D. Salvador 
Ramírez López, D. José Sánchez Puig y el auxiliar de Secretaría D. Manuel Jerez 
Martín. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente es leída y aprobada por unanimidad el acta 
de la sesión anterior. 

191 -
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

A continuación se da lectura al Estado de cuentas del mes de Diciembre, que es 
aprobado por unanimidad. 

Se acuerda consultar con José Jiménez, los recibos de la Luz. 
Se acuerda pasar a la cuenta de Junta Rectora en el presente mes, la cantidad de 

75.159'85 pesetas. 
Se acordó que ex-socio D. Aniceto Santana Sánchez, deberá pagar su reingreso 

ios 12 recibos que tiene pendiente, más la cuota de entrada de 500 pesetas. 
Altas: D. Agustin Jiménez González, D. Francisco Sánchez Santana, D. Pedro 

Benitez Ramírez, D. Sebastian Suárez Rodríguez. D. Francisco Jiménez Martin, D. 
Ricardo Lemans Jiménez, D. Germán Padrón Suárez, D. Antonio Ortega Ortega, D. 
José García Sosa, D. Laureano Benitez Valido. D. Francisco Gómez Navarro, D. 
Antonio Amador Lorenzo. D. Manuel Cordero Morales, D. Antonio Corujo Ramírez, 
D. Juan Jiménez Quintana, D. Pedro Díaz Morales, D. Ángel Francisco Casimiro 
Sánchez, D. Pedro Zurita Santana, D. Manuel Pulido Pérez, D. Francisco Yedra García, 
D. José Cabrera Valenciano, D. Sebastian Medina Domínguez, D. Fernando Calderin 
Medina, D. Juan Trujillo Artiles. D. Francisco Alemán Cabrera. D. Juan Miguel Rocha 
Bruno, D. Antonio Sosa Hernández, D. José Artiles Flores, D. Antonio Domínguez 
Cruz, D. José López Ramírez, D. Juan González Peña, D. Juan Francisco Carreño 
Morales, D. Raimundo Alonso Henríquez, D. Miguel Mayor Betancor, D. Manuel 
Pérez Hernández, D. José González Vera, D. Juan Francisco Flores Quintana, D. 
Francisco Santana Díaz, D. Jaime Santana Bueno, D. Juan Alonso Mejias, D. Ignacio 
y D. Santana Plastin. 

21-I-1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Se hace un estudio del Presupuesto Económico para el año 1.971, el cual es 
aprobado. 

Seguidamente es leída la propuesta del Sr. Jiménez para la celebración de las 
Fiestas de Invierno en su local, acordándose desestimar y celebrar Bailes los días 
13,14,20 y 21 del presente mes sin acondicionar el Salón. 

Se aprueba comprar fichas para fíjar el n" de recibo para cada socio. 
Altas: D. Dionisio Rodríguez Martin, D. Manuel López Lorenzo, P. Ángel 

González Afonso, D. José Ramos Santana. D. Antonio Alonso Ruiz, D. Carmelo 
Suárez Padilla, D. Domingo Díaz Morales, D. Francisco Sánchez Cruz, D. Rafael 
Valido Alonso, D. Antonio Hernández Betancor. D. Carmelo López Domínguez, D. 
Miguel Martel Martel, D. Agustín Rafael Benitez Rodríguez, D. José J.D. Ruiz Mejias, 
D. Antonio Vega Montesdeoca, D. Pedro Benitez Santana, D. Carmelo Rodríguez 
Ventura, D. José Díaz Alemán. D. Lucas Pérez Santana, D. Santiago Toledo López, D. 
Maximino Flores Santana, D. Rafael Ángel Bueno Martin, D. Antonio Martin Santana, 
D. Andrés Diepa González, D. Joaquín Déniz Hernández, D. Alejandro Medina 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CUL1URA, RECREO Y DEPORTES, .. .. 

Santana, D. José Manuel Ramírez Santana, D. Juan Ramírez Santana, D. Antonio 
Santana Rodríguez, D. Manuel Benitez Jiménez, D. José Hernández Munguía, D. 
Marcos Ascanio Sosa, D. Antonio Rodríguez Ojeda, D. Francisco Artiles Betancor, D. 
Luis F.López Aguiar, D. Rodrigo Rodríguez Santana, D. Miguel Benitez Santana, D. 
Florencio Quintana Oliva, D. José Rodríguez García, D. Juan Rodríguez Muñoz, D. 
Pedro Benito Santana, D. José L. Vega González, D. Jorge Pablo López Déniz, D. José 
Macias Rodríguez, D. José Suárez González. 

D. Jerónimo González Hernández, D. Manuel Sánchez Florido, D. Juan Cabrera 
Vega, D. Antonio Pérez Brito, D. Rosendo Cabrera Pulido, D. Guillenno Santana 
González, D. Gaspar Suárez Ramfrez., D. José Falcón Brito, D. José Montesdeoca 
lfemández, D. Francisco Pérez. Rodríguez, D. D. José Luis Zurita Monzón, D. Ramón 
F.C.Verona Rodríguez, D. Francisco López Jiménez, D. Julio Cabrera Domfnguez, D.
Salvador Artiles Bolaños, D. José González Mariano, D. Vicente Gomariz Abril, ,D.
Antonio Santana Sánchez, D. lldefonso Macias Ascanio, D. Juan Medina González, D.
Antonio Rodríguez Santana, D. Antonio Zurita Fleitas, D. Miguel Santana Díaz, D.
José D. Brito, O.José Luis CabreraPérez, D. Juan J. Medina Santana, D. Luis de la Cruz
Cuevas, D. Antonio Romero Almeida, D. Cannelo Viera Pérez, D. Juan Hernández
Aniles y D. Adrián Carrefto Morales.

31-1-1.971. Junta General Ordinaria. Preside D. Laureano Betancor Suárez.
Asisten 68 socios.Asuntos varios. 

Se da lectura y es analizado el Presupuesto Económico para el año 1.971, el cual 
es aprobado por unanimidad. 

Acto seguido se da lectura al informe de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas, 
dando cuenta a la Junta General, de la buena cosecha económica y administrativa en 
lodos los sentidos, observándose un incremento considerable en el cobro de recibos, lo 
cual redunda en beneficio de la Sociedad. 

En Ruegos y Preguntas, el socio D. José Cabrera Guzmán, propone que ningún 
Socio que tenga contrato con la Sociedad, pueda ser Directivo de la misma, se toma en 
consideración. 

Seguidamente pide la palabra D. Luis González Alonso, pidiendo que la Sociedad 
debe suscribirse al Boleún Oficial del Estado, aceptándose esta propuesta, por ser de 
mucha utilidad para todos los socios, también hace un ruego para la Comisión revisora 
de nuestro Reglamento, activa la propuesta del nuevo, con objeto de que al estrenar el 
nuevo local social, la estructuración del mismo se adapte al nuevo local social, así 
mismo, hace saber a todos los seflores socios, que una vez haya terminado la 
construcción de la nueva Sociedad, el actual presidente D. LAUREANO BETANCOR
SUAREZ, sea nombrado socio de Honor; Contestándole el Sr. Presidente, 
agradeciéndole sus buenos deseos, toda vez se encuentra sobradamente satisfecho, por 
creer está cumpliendo con su deber de buen socio, poniendo su granito de arena, como 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

todos vosotros, en la construcción del nuevo local social, que tanto bueno puede hacer 
a nuestra estimada juventud y a la Ciudad en General. Lo que pido a lodos los señores 
socios, es que paguen puntualmente sus recibos mensuales de Cincuenta pesetas, ya que 
con los mismos, la Sociedad no tiene problema económico alguno y no hay necesidad 
de subir la cuota para atender a todas sus obligaciones. 

Y no habiendo más asuntos de que tratar, el Sr. Presidente declaró levantado el 
acto, siendo las doce horas veinte minutos, del que yo como secretario doy fe. 

4-II-1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Abierta la sesión, se acuerda revisar el Estado de Cuentas, ya que se ha notado 
algunos errores. 

Se acuerda que los socios D. Sebastian López Rodríguez, dirija su escrito de 
solicitud de Copia de Acta de la Junta General celebrada el día 31 al Sr. Presidente de 
la Sociedad. 

Se acuerda tomar en consideración el escrito de D. Vicente Pérez Ortega, para su 
admisión como socio. 

Se acuerda que la admisión de los hijos de socios, sea siempre que el padre tenga 
una antigüedad superior a un año y los hijos sean solteros y vivan bajo el mismo techo. 

Se acuerda no admitir más socios, por estar cubierta la cantidad estipulada de mi 1 
quinientos. 

Altas: D. José Rodríguez García, D. Francisco Quintana Oliva, D. Rosendo 
Cabrera Pulido, D. Honorio Pérez Brito, D. Juan Hernándcz Artilcs, D. José Suárez 
González, D. José Macias Rodríguez, D. Francisco Pérez Padrón, D. José Hernández 
Urquia, D. Juan Hernández González, D.Ildefonso Macias Ascanio, D. Antonio 
Santana Sánchez, D. Vicente González Abril, D. José González Manzano, D. Julio 
Cabrera Domínguez, D. Francisco Artilcs Betancor, D. José Luis Vega González, D. 
Pedro Benitez Santana, D. Francisco Hernández Guedes. D. Manuel Vega López, D. 
Francisco Lozano Sánchez, D. Cristóbal Sanlana Pérez, D. José M. Galindo Guzmán, 
D. Leopoldo Hoyos Colchón, D. Juan J. Cruz Artilcs, D. Juan A. Sanlana Pérez, D.
Sebastian Sánchez López, D. Tomás Caldcrin Hernández, D. Vcnancio Benitez Falcón,
D. Francisco Sánchez Cruz, D. Octavio Vega Montesdeoca, D. Miguel Sanlana
Robaiua, D. Agustín Ramírez Medina, D. Dionisio A. Ramírez Martín, D. Manuel
López Lorenzo, D. Andrés González Afonso, D. José A. Ramos Santana, D. Antonio
Alonso Ruiz, D. Carmelo Suárez Padilla, D. Andrés Diepa González y D. Carmelo
Cabrera Pulido.

Se acuerda hacer un Campeonato de Ajedrez, nombrando como Comisionados 
para tal fin, a D. Cesáreo Suárez Medina y D. C.Fleitas Campos. 

Se acuerda facultar al Sr. Presidente de Recreo, para ordenar y preparar el salón 
de bailes y servicio sanitario. 
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El d[a de la bendición de la Primera Piedra del nuevo Edificio de la Sociedad de Recreo «LA FRA

TERL"IIDAD». El Párroco de San Gregorio D. José Déniz, D. Juan Ortega Moreno y el Presidente de 

la Sociedad D. Laureano Betancor Suárez. Día de San Gregorio de 1969. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Se acuerda autorizar al Sr. Presidente, para que dirija la fonnación de un Cuadro 
Teatral de Aficionados, pero con la condición de no gastar ni una peseta de los ingresos 
de la Sociedad, para tal fin. 

2-III- 1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Seguidamente se da lectura al estado de cuentas del mes de febrero, que es 
aprobado por unanimidad. 

Altas: D. Antonio M.Pulido Hernández, D. José Francisco Marrero Cruz, D. José 
Luis Pérez Ruiz, D. Félix Rodríguez García, D. Vicente Rodríguez Hernández, D. 

Salvador Gil Norman, D. Reinaldo Ruiz Ramírez, D. Juan Santiago Cabrera Falcón, D. 
Amado Santana Montesdeoca, D. Juan Santana Fleitas, D. Santiago Santana Santana, 
D. Miguel Medina Marte!, D. José Jiménez Quintana, D. Antonio Suárez Cabrera, D.
Juan Agustín Marrero Marrero, D. Olegario Ortiz Cabrera, D. Vicente Pérez Ortega, D.
Valentín de Armas Franco, D. Rogelio Falcón Brito, D. Juan López Macias, D. José
Odón Artiles Carreña, D. Juan Francisco Padrón Suárez, D. Onofre Sosa Tacoronte, D.
Juan Ramírez Medina, D. José Alfonso Artiles, D. Diego Hernández Ramírez, D.
Manuel Toledo García, D. Jerónimo Sosa Hernández, D. Diego López López, D.
Domingo Fleitas Zurita, D. Santiago Santana Ramírez, D. Francisco Hernández
Vizcaíno, D. Lucas Segura Rodríguez, D. Orlando Arencibia Míreles, D. Cannelo de
la Nuez Calderín y D. Francisco García Hernández.

Se acuerda pagar a la Oficina Recaudadora del Ayuntamiento, la cantidad de 
5.709'75 pesetas, por Plus-Valia de la Sociedad. 

Se acuerda pasar a la cuenta Junta Rectora Pro-Edificio, la cantidad de 45.000 
pesetas. 

Se acuerda pasar la Biblioteca depositada en el local de D. Gumersindo 
Hernández Diez, por necesitar el dueño el !ocal, a la Sociedad y parte de ella a otro local 
que el Sr. Presidente encuentre, agradeciendo al Sr. Hernández Diez, su desinteresado 
por tenerlos en su casa sin cobrar nada, comunicándole que a la mayor brevedad posible 
se le desalojaría el local. 

Se acuerda celebrar Junta General Extraordinaria para el día 28 de Marzo de 
1.971. 

21-III-1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Seguidamente se pasa al segundo punto de la convocatoria, siendo elegido por 
unanimidad, el Presidente de la Sociedad D. LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 
Compromisario que concurrirá el día 28 del actual a la elección de Consejo del Excmo. 
Cabildo Insular de Gran Canaria y por último fueron elegidos por unanimidad los 
señores socios D. Domingo Angulo Amador y D. Antonio López Pérez, candidatos 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

para Consejeros del Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria. 

25-III-1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez.Asuntos
varios. 

Se dio lectura al acta anterior que fue aprobada por unanimidad. 
Seguidamente se estudió el informe gue se ha de presentar a la Junta General del 

día 28 del actual, por el Técnico de la Construcción del nuevo Edificio Social. 
Se acuerda admitir a D. José Pérez Baez, corno socio,. debiendo pagar cien 

pesetas de entrada y seis recibos a razón de quince pesetas cada uno. 

3-V-1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez.
Acto seguido se da lectura al Estado de Cuentas del mes de Abril, gue es aprobado

por unanimidad. 
Se acuerda pasar a la Comisión Pro-Edificio, la cantidad de 70.000 pesetas, más 

las 14.000 pesetas del alquiler de la C.I.A. que hacen un total de 84.000 pesetas. 
Se acuerda felicitar al Sr. Alcalde D. Manuel Amador Rodríguez, por su 

nombramiento como Delegado del Gobierno de la Isla de Fuerteventura. 
Altas: D. Juan González López, D. Manuel Cortijo Perdiz, D. Sebastian Quintana 

Hernández, D. Antonio Velázguez Cruz, D. Antonio León González y D. Juan 
Domínguez Cruz. 

Se acuerda expulsar por falta de pago a: D. Francisco Peña Romano y D. Sixto 
Santana González. 

No ha asistido a esta Junta, sin causa justificada el Directivo D. Agustín Jiménez 
Ramírez. 

5-VI-1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Se acuerda ingresar a la cuenta Pro-Edificio, la cantidad de 80.000 pesetas y las 
14.000 pesetas del alquiler de Junio de la C.I.A .. 

Se acuerda con motivo del matrimonio del Auxiliar de Secretaría D. Manuel Jerez 
Martín, comprarle un objeto valorado en 1.500 pesetas. 

A propuesta del Sr. Presidente, se acuerda oficiar al Sr. Presidente de la Comisión 
Pro-Edificio, D. Antonio López Pérez, para que recabe de la dirección Técnica D. 
Domingo Angulo Amador, para que termine la obra en el mes de Noviembre, 
aniversario segundo de la colocación de la primera piedra. 

Altas: D. Santiago Benito Ramos, D. Miguel Montelongo Ruiz, D. José A. 
Jiménez Martín, D. Juan Bosco Galindo Melian, D. Manuel Pulido Hernández, D. 
Andrés Rivera San lana, D. Manuel Florido Estupiñan, D. José López Quintana, D. Luis 
López Santana, D. Manuel Hernández Padilla, D. José Jiménez Bolaños, D. Antonio 
Rodríguez Jiménez, D. Juan Ramos Collado, D. Juan Ortiz Negrin, D. José María 
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El Día de la Colocación de la Primera Piedra al Edilicio de la Sociedad. de izquierda a Derecha. El Sr. Director del Banco 
Hispano Americano, en esta Plaza. 
El Sr. Juez de Paz, detrás el Sr. Sargento D. Juan Marte] Suárez de la Policía Municipal de Telde. Don Luis Amador Peña, 
Teniente de Alcalde del M. J. Ayuntamiento de Telde. Detrás, Don Martín Otero de Castro, Jefe de la Policía de Telde. D. 
Alfredo Sosa, Teniente de la Guardia Civil y Jefe del Puesto de Telde. El Sr. Representante de la Base Aérea de Gando y 
Don Juan Ortega Moreno, Teniente de Alcalde del M. l. Ayuntamiento de Telde. Año 1969. San Gregorio. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Torres Viera, D, Celedonio Bordón Rodríguez, D. Antonio M. Velázquez Santanay D. 
Sergio Ramírez Quintana. 

2-VII-L97L Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Seguidamente se da lectura al estado de cuentas del mes de Junio, que es aprobado 
por unanimidad. 

Se acuerda ingresar en la cuenta Junta Rectora Pro-Edificio, la cantidad de 29.690 
pesetas, más las 14,000 pesetas del alquiler de la C.I.A.. 

Altas: D. Luis Padrón Carreño, D. Juan Suárez Ortiz, D. Francisco Rivero 
Benitez, D. Lucas Hernández Martel, D. Amador Hernández González, D. Juan 
Morales Armas, D. José Francisco Lorenzo Hernández, D. Gregorio Ascanio Sosa, D. 
Francisco Romero Sosto, D. Benito L. Santana Domínguez, D. José López Rodríguez, 
^- Luis Martel Pérez, D. Manuel de Dios Coca, D. Antonio Gil Santana, D. Juan M. 
Macano Tejera, D. Antonio López López, D. Francisco Cabrera Izquierdo, D. 
Domingo Moreno Aguiar, D. Antonio López Negrin, D. Domingo Santana Alonso, D. 
Francisco Jiménez Jiménez, D. Pedro Isidoro Lorenzo Hernández, D. Manuel Cruz 
Padrón, D. Alfonso Vera Alvarez, D. Salvador José Monzón Ramírez, D. Custodio 
Jiménez Suárez, D. Carmelo Pérez Santana, D. Santiago Alejandro Sánchez y D. 
Placido Santana Martín. 

Se acuerda admitir ofertas por la compra de un Televisor y anunciarlo en la 
Pizarra. 

Se acuerda que los señores D. Cándido Ascanio Sosa y D. Manuel Betancor 
Monzón, deberán abonar el importe de 3 recibos para su admisión como socios, por 
haber sido expulsados. 

2-VIII-1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
Varios. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente es leída y aprobada por unanimidad el acta 
de la sesión anterior. 

Seguidamente se da lectura al Estado de Cuentas del mes de Julio, el cuál se 
aprueba por unanimidad. 

Altas: D. Miguel Fleitas Suárez, D.Francisco Parra Aguiar, D.Antonio Feo. Sosa 
Peña, D.Antonio García Ramos, D.Agustín León Sánchez, D. Juan Cacares Suárez, D. 
Antonio Caceras Suárez, D. Prudencio Hernández Santana, D.Francisco Santos 
0''tega,D.Luis Quintana Suárez, D.Juan García Suárez, D.Jorge Rodríguez Perera, D. 
Manuel Hernández Perera, D. Fernando González González, D. Miguel Ramírez 
^ayor, D. Miguel Lozano Mayor, D. Carmelo Tejera González, D, Alipio Gil Norman, 
D. Cándido Ascanio Sosa, D. Manuel Betancor Monzón. 

Se acuerda ingresar en la cuenta Junta Rectora Pro-Edificio la cantidad de 12.440 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

pesetas más 14.000 pesetas de alquiler del mes de Septiembre de la C.I.A. 
Se acuerda aceptar la propuesta presentada por D. Laureano Betancor Suárez, 

referente a la compra del Televisor. 
Se acuerda celebrar Junta General Extraordinaria, Directiva y Comisión Pro

Edificio y citar al Contratista del Edificio Social, para el Lunes día 9 y de esta manera 
solucionar y aclarar todos los puntos, que ha dado lugar al atraso de la construcción del 
Nuevo Edificio. 

22-VIII-1.971. Junta General Extraordinaria.Preside D.Laureano Betancor
Suárez. Asisten 77 socios. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente es leída y aprobada por unanimidad el acta 
de la sesión anterior. 

Seguidamente el Sr. Presidente informa a la Junta General de todos los 
pormenores relacionados con la construcción del Nuevo Edificio Social; leyéndose a 
continuación un escrito presentado por el Arquitecto de la obra D. Domingo Angulo 
Amador; en el que hace constar que la fecha señalada para la terminación del Nuevo 
Edificio Social, es el próximo día J 7 de Noviembre del presente año. Siempre y cuando 
la Empresa Constructora cumpla con lo estipulado en el Contrato. 

Terminado el Sr. Presidente que se ha reunido con el Contratista de la Obra, D. 
José Jiménez Quintana, para que termine dicha construcción en la fecha anteriormente 
citada, sin escatimar esfuerzo de ninguna clase. 

Acto seguido el Sr. Tesorero recuerda a la Junta General, que habiéndose 
acordado en Junta General celebrada el día 20 de Diciembre de 1.970, la admisión de 
nuevos socios hasta que ascendieran a 1.500 propone que siga admitiendo hasta que 
llegue a la cantidad de 2.000. Se acuerda por unanimidad. 

9-IX-1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente es leída y aprobada el acta anterior por 
unanimidad. 

Seguidamente se da lectura al estado de cuentas del mes de Agosto, el cual es 
aprobado por unanimidad. 

Altas: D.Carmelo Almeida Santana, D.J� Luis Cruz González, D. Antonio 
Marte! Martel, D. Adolfo Caballero Santana, D. Lorenzo Alvarez González, D. Eloy 
Rodríguez Rodríguez, y D. Juan Miguel Sosa Rodríguez. 

Se acuerda ingresar en la cuenta Junta Rectora, la cantidad de 57.430 pesetas, 
incluidas las del alquiler del mes de Septiembre de la C.I.A .. Se acuerda comprar el 
Televisor marca Iberia. 

7-X-l.971. Junta Directiva. Preside D.Laureano Betancor SIWCz. Asuntos
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES,.... 

varios. 
Seguidamente se da lectura al Estado de Cuentas del mes de Septiembre, el cual 

fue aprobado por unanimidad. 
Altas: D. Francisco Martin Trujillo, D. Servando Suárcz Monzón, D. Paulino 

Santana Padrón y D.Silvestre Rodríguez Sánchez. 
Se acuerda entregar a la Comisión Pro-Edificio,la cantidad de 29.210 pesetas, 

más las 14.000 pesetas de la C.I.A 
Se acuerda dar el plazo de diez días, a la Comisión Pro-Edificio, para que active 

la solución de la misma, en caso contrario se convocará una Junta General 
Extraordinaria, para tal fin. 

4-XI-1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Seguidamente se da lectura al Estado de Cuentas del mes de Octubre, el cual es 
aprobado por unanimidad. 

Altas: D. Adán Rodríguez Pulido, D. Ramón Pérez Cabrera, D. Manuel Quintana 
Sánchez y D. José Rodríguez Alejandro.. 

Se acuerda ingresar en la cuenta Pro-Edificio, la cantidad de 39.870 pesetas, 
incluido el alquiler de la C.I.A.. 

Se acuerda poner el tope máximo de Cien pesetas, al juego «Ramis». 
Se acuerda desestimar la petición del Vicepresidente D.Juan Fleitas Valerón, de 

pedir la baja, debido al poco tiempo que resta para las nuevas elecciones. 

6-XII-1.971. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Acto seguido se da lectura al Estado de Cuentas del mes de Noviembre, el cual es 
aprobado por unanimidad. 

Altas: D. Juan Mejias Ojeda y D. Manuel Díaz Suárez. 
Se acuerda ingresar en la cuenta Junta Rectora Pro-Nuevo Edificio, la cantidad de 

114.000 pesetas, incluido el alquiler de la C.I.A. 

12-XII-1.971. Junta General Ordinaria. Preside D.Laureano Betancor 
Suárez. Asisten 83 socios. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente es leída y aprobada por unanimidad el acta 
de la sesión anterior. 

El Sr. Tesorero da cuentas de los ingresos y gastos, durante el ejercicio el total de 
ingresos ascendido a 1.963.931'IO pesetas, en cuanto los gastos se ha llegado a 
860.639*75 pesetas del pasado ejercicio a 932.077 pesetas, de este año. 

En la actualidad hay 1.680 socios exactamente y aunque no se cuente con los 
beneficios obtenidos de festejos y recursos de la Sociedad, puede hacer a las 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

obligaciones que le impone la Hipoteca que pesa sobre la misma, con bástanle 
comodidad y sin agobios de ninguna clase. 

Acto seguido toma la palabra el Sr. Presidente de la Comisión Pro-Nuevo Edificio 
social D. Antonio López Pérez y da a conocer a la Junta General, del Contrato con la 
Empresa Constructora C.O.LN.S.A., para la terminación de la Obra en el Nuevo 
Edificio Social, dicho contrato será por administración, con un 15% de beneficio 
industrial sobre el personal y los materiales que se han de adquirir ya que los que la 
Sociedad tiene adquiridos no participará en los beneficios, dicha Empresa 
Constructora. 

El contrato se firmará el próximo día 13 de Diciembre de 1.971, de mutuo acuerdo 
por ambas partes. 

Pide la palabra D. Francisco Santana Rivero y pregunta si el 15% de beneficio es 
sobre el ascensor, le contesta el Sr.Presidente de la Comisión, que no, puesto que el 
ascensor fue adquirido por la Sociedad antes de contratar a la Empresa Constructora. 

Acto seguido pide la palabra el socio D. Francisco Martin Saavedra. y pregunta 
la cantidad de personas que se va a emplear en la obra, opinando que se debería ponerse 
la mayor cantidad posible; le contesta el Sr. Presidente de la Comisión D. Antonio 
López Pérez, que a medida que se va haciendo falta ya que no es lo mismo, empezar una 
obra, que terminar de construirla. 

A continuación pide la palabra D. Domingo Sosa Verde y pregunta, dice que 
debería de haber una persona que vigile al personal de la obra, para garantizar su 
rendimiento y propone que se emplee a un socio, con una asignación mensual, el que se 
encargue de tal cometido, pidiendo que se lleve a votación; le contesta el Sr. Presidente 
de la Comisión, que para dicha misión está la Comisión Pro-Nuevo Edificio Social y 
que si algún socio quiere visitar la obra, lo puede hacer. 

Seguidamente pide la palabra el socio D. Francisco Suárez Ortiz y pregunta, que 
quien da fe de los informes que haga un socio de la marcha de las obras; le contesta el 
Sr. Presidente, que presentando un escrito a la Junta Directiva, se tomaría en 
consideración, en caso contrario, se cogena la firma de dichos socios pidiendo una 
Junta General y de esta manera se informaría a todos los socios de la marcha de las 
obras. 

Acto seguido pide nuevamente la palabra el socio D. Domingo Sosa Verde y pide 
que se nombre varios socios, para que se encarguen de vigilar las obras, siendo 
nombrados por unanimidad los siguientes socios: D. Domingo Sosa Verde, D. Manuel 
López González, D. Juan Suárez Cáceres y D. Francisco Suárez Ortiz. 

Seguidamente pide la palabra el socio D. Lucas Arencibia Gil y dice que se mida 
lo que se haga en la obra, por medio de las tablas de rendimiento. 

Le contesta el Sr. Presidente de la Comisión, que el sueldo que se paga a los 
operarios de la construcción es elevado, ya que oscila entre las 1.600 y 2.100 pesetas 
semanales, siendo más aconsejables, ya que con las tablas de rendimiento, es necesario 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

esperar 15 días para poder apreciar su rendimiento y de esta manera, pierde más. 
Acto seguido toma la palabra el Sr. Presidente de la Comisión D. Antonio López 

Pérez, e informa la Junta General, que el importe tota! que la Sociedad debe a la C.I. A., 
asciende a DOS MILLONES NOVECIENTAS MIL PESETAS (2.900.000 pesetas). 

Seguidamente pide la palabra el socio D. Manuel Suárez Collado y dice, que le 
debe pedir al Capataz de la Obra responsabilidad; contestándole el Sr. Presidente de la 
Comisión, que el conoce personalmente al Capataz y estima que es una persona muy 
capacitada y responsable en su trabajo. 

Pide la palabra D. Pedro Sánchez Mendoza y pregunta de que forma se le hará el 
pago a la Empresa Constructora; contestándole el Sr. Presidente de la Comisión, que se 
hará mensualmente, mediante una certificación con la firma de los operadores y 
facturas de los materiales adquiridos. 

Pide la palabra D. Antonio Bueno Ramírez y dice, que la Sociedad debe nombrar 
un Secretario particular, con una asignación mensual y amparado por la seguridad 
social. 

Le contesta el Sr. Presidente, que la idea es bastante aceptable, pero que debido 
a la situación en que se encuentra la sociedad, considera que todavía es prematuro y que 
no obstante se estudiaría cuando se haya instalado en el Nuevo Edificio Social. 

26-XII-1.971. Junta General Ordinaria. Preside D. Laureano Betancor Suárez. 
Asisten 85 socios. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente es leída y aprobada por unanimidad el acta 
de la sesión anterior. 

Acto seguido se pasa a la elección de cargos para 1.972, siendo elegidos los 
siguientes señores: Presidente D. Laureano Betancor Suárez, teniendo como opositor a 
D. José Cabrera Guzmán, obteniendo el primero 80 votos y el 2° 60 votos. 
Vicepresidente D. Francisco Hernández Rocha, Vicesecretario D. Agustín Jiménez 
Ramírez, Tesorero D. José cabrera Guzmán, Interventor D. Cesáreo Suárez Medina, 
Bibliotecario D. Germán Rodríguez Santana, Vocales: T.D. Manuel López Ruiz, 2° D. 
Juan Trujillo Bordón, 3° D. Ceferino Sosa Rodríguez, 4° D. Juan Martin de la Nuez y 
5° D. Salvador Ramírez López. 

Comisión Fiscalizadora: D. Juan Galindo Santana, D. Pedro Martin Saavedra y 
D. Juan Calixto Estupiñan. 

Acto seguido pide la palabra el socio D. Francisco Martin Saavedra y propone 
que el tope máximo para jugar a! Poker, sea de cien pesetas, petición que es aprobada. 

Seguidamente pide la palabra el socio D. Manuel Reina Betancor y pide que se 
compre un amplificador para las Juntas Generales y así de esta manera se entera todos 
los socios de lo que se dice en la misma. 

13-1-1.972. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

En la Ciudad de Telde a trece de Enero de mil novecientos setenta y dos, se 
celebró Junta Directiva Ordinaria, bajo la presidencia de D. Laureano Betancor Suárez, 
actuando como secretario D. Antonio Monzón Amador y con asistencia de los señores 
Directivos que a continuación se relacionan: D. Francisco Hernández Rocha, D. 
Agustín Jiménez Ramírez, D. José Cabrera Guzmán, D. Cesáreo Suárez Medina, D. 
Germán Rodríguez Quintana, D. Juan Trujillo Bordón, D. Ceferino Sosa Rodríguez, D. 
Juan Martin de la Nuez, D. Salvador Ramírez López y el auxiliar de secretaría D. 
Manuel Jerez Martin. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente es leída y aprobada por unanimidad el acta 
de la sesión anterior. 

Seguidamente se da lectura al Estado de Cuentas correspondiente al mes de 
Diciembre, el cual es aprobado igualmente por unanimidad. Acto seguido se aprueba el 
Presupuesto Económico del ejercicio 71-72. 

Altas: D. Gilberto Hernández Viera, D. José María Peña Hernández, D. Antonio 
M.Hernández Cabrera, D. Francisco Verona García, D. Aniceto F. Suárez Déniz, D. 
Bernardo Calzada Negrín, D. José Reyes Santana, D. Juan M. Cabrera Santana, D. 
Domingo Florido Ramírez, D. Juan Ramírez Zurita, D. Miguel Oliva Rodríguez, D. 
Francisco Ortega Sosa y D. Alfredo Martínez Mayo. 

Se acuerda nombres a la Junta Directiva, como Comisión para planificar el 
mobiliario del Nuevo Edificio Social. 

Se acuerda ingresar en la cuenta Junta Rectora Pro-Nuevo Edificio, la cantidad de 
144.000 pesetas, incluidas el alquiler de la C.I.A.. 

Se acuerda proponer a la Junta General elevar la cuota de entrada a 3.000 pesetas, 
a partir del 1° de Febrero. 

Se aprueba petición de D. Alfredo Martínez Mayo, de entregar la «Cédula» n°441, 
para ingresar como socio de este Centro, devolviendo la sociedad la cantidad de 500 
pesetas, no cobrando por tanto los intereses de la misma. 

3-II-1.972. Junta Directiva. Preside D.Laureano Betancor Suárez. 
Es aprobada el acta anterior por unanimidad. Se da lectura al estado de Cuentas 

de Enero,que es aprobado. 
Altas: D. Francisco Cabrera Santana, D. Lorenzo Galván Mellan, D. José Juan 

Aguilar Estevez, D. Femando Naranjo López. D. Manuel Cabrera Corujo, D. Rafael 
Rodríguez Alejandro, D. Juan Rivero Jiménez, D. Octavio Mellan Hernández, D. 
Sebastian López López, D. Faustino Robaina Brito, D. José S. Martin, D. Sebastian 
Henríquez Valido, D. Sebastian Cubas Cárdenes, D. Diego Ojeda Amador, D. 
Francisco Santana Santana, D. José A. Vega Vega, D. José Bermúdez Viera, D, Juan 
Ascanio Santana, D. Adrián Jiménez Medina, D. José Rodn'guez Ramírez, D. Miguel 
Péñate Cabrera, D. Carmelo Calixto Barrera, D. Tomás Sánchez López, D. Germán 
Jiménez López, D. Emilio C. Marrero Negrín, D. Santiago Moreno Negrín, D. Félix 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Monzón Santana, D. Diego Flores Rodríguez, D. Francísco López Rocha, D. José D. 
Peñate Suárez, D. Evaristo Guerra Brito, D. Domingo Moreno Quintana, D. Rafael 
Cruz Santana, D. José Pedro Benitez Guedes, D. Juan Rodríguez Cruz, D. Juan A. 
Arroyo Sánchez, D. Manuel Ramfrez Cabrera, D. Juan Feo. Herrera Herrera, O.Manuel 
Octavio Herrera, D. Carmelo Ruiz Melian y D. Antonio L. Cabrera Santana. 

Se acuerda ingresar en la cuenta Junta Rectora 214.000 pesetas. 

8-III-1.972. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez.
Abierta la sesión es leída y aprobada el acta de la sesión anterior.Acto seguido se

da lectura al estado de Cuentas del mes de Febrero, el cual es aprobado.Se acuerda 
ingresar en la cuenta Junta Rectora, J J 4.000 pesetas. 

Altas: D. Odón Betancor Herrera y D. Domingo Artiles Ramos. 
Se acuerda mirar los recibos del socio D. Aureliano Santiago Castellano y 

consultar con Cabrera. 
Se acuerda convocar Junta Directiva-Comisión Pro-Edificio, para tratar sobre la 

marcha de las obras e infonnes de la Comisión convocando así mismo a los señores D. 
Francisco Suárez Ortiz, D. Juan Suárez Cáceres, D. Domingo Sosa Verde y D. Manuel 
López González, nombrados en Junta General. 

Se acuerda oficiar al Sr. Presidente de la Comisión y comunicarle que la factura 
de Material Eléctrico, debe ser comprada por la Comisión, pertenecíente a la Casa 
DINDE ya que les estamos enviando fondos suficientes para ello, y al mismo tiempo 
comunicarle la lentitud de la obra. 

28-III-J .972. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez.
Abierta la sesión por el Sr. Presidente es leída y aprobada por unanimidad el acta

de la sesión anterior. 
Acto seguido se pasó al apartado número dos de la convocatoria y que consiste en 

designar a una persona para que fiscalice al personal dentro de la obra, en construcción 
del Nuevo Edificio Social. 

Acordándose poner en tablilla un anuncio para las personas que entiendan de 
construcción presenten una solicitud por escrito, para optar al puesto de «Vigilante, 
retribuido» bajo las ordenes directas del Presidente de la Comisión, con carácter de 
servicio contratado y por 30 días prorrogables, teniendo de plazo para presentar la 
solicitud, hasta el día 5 de Abril. 

6-IV-1.972. Junta Directiva. Preside D. Francisco Hernández Rocha,
Vicepresidente. 

Abierta la sesión por el Sr. Vicepresidente es leída y aprobada por unanimidad el 
acta de la sesión anterior. 

Seguidamente se da lectura al estado de Cuentas. el cual es aprobado por 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

unanimidad. 
Altas: D. Juan Santana Cebalios, D. Manuel Medina Santana y D. Juan Ramón 

Cruz Ruano. 
Se acuerda ingresar en la cuenta Junta Rectora, la cantidad de 64.000 pesetas, 

incluido el alquiler de la C.I.A.. 
Los Directivos D. Agustín Jiménez Ramírez, D. Cesáreo Suárez Medina, D. 

Manuel López Ruiz, D. Juan Trujillo Bordón y D. Salvador Ramírez López, ausentes 
de esta Junta, sin causa justificada. 

8-V-1.972. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez.Asuntos 
varios. 

Son ausentes de esta junta sin justificar ios siguientes Directivos: D. Francisco 
Hernández Rocha, D. Manuel López Ruiz, D. Juan Trujillo Bordón y D. salvador 
Ramírez López y D. Juan Martín de la Nuez por viaje a la Península y D. Agustín 
Jiménez Ramírez, por asuntos profesionales. 

Abierta la sesión por el Sr.Presidente, es leída y aprobada el acta por unanimidad 
de la sesión anterior. 

Seguidamente se da lectura al estado de Cuentas correspondiente al mes de Abril, 
el cual es así mismo aprobado por unanimidad. Se acuerda ingresar en la cuenta Junta 
Rectora, la cantidad de 100.000 pesetas, incluidas las 14.000 pesetas del alquiler de la 
C.LA. 

Altas: D. Juan Pérez Betancor. 
Se acuerda comunicar al Sr.Presidente de la Comisión Pro-Edificio D. Antonio 

López Pérez, para que informe a los socios en la Junta General del día 17, sobre la 
marcha de las obras. 

Se acuerda hacer constar en acta el sentimiento por el fallecimiento del socio D. 
Miguel Ruiz Amador. 

Así como, por la marcha del Auxiliar de Secretaría D. Manuel Jerez Martín. 

22-V-l .972. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. 
Abierta la sesión por el Sr.Presidente es leída y aprobada el acta de la sesión 

anterior. 
Asiste asimismo, el socio D. Alberto Domínguez Martel, invitado especialmente 

para esta Junta. 
A continuación se da lectura al nuevo escrito presentado con la nueva oferta de D. 

Alberto Domínguez Martel, relacionada con el Bar de la Sociedad. 
Se acuerda que sea la Junta General Extraordinaria próxima la que decida si se 

acepta o no dicha oferta. 

5-VI-1.972. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .. .. 

Acto seguido es analizado el Estado de Cuentas del mes de Mayo, el cual es 
aprobado por unanimidad. 

Se acuerda ingresar en la cuenta Junta Rectora Pro-Nuevo Edificio, la cantidad de 
100.000 pesetas, incluidas las 14.000 pesetas del alquiler de la C.l.A .. 

Se acuerda que D. Francisco Ramírez Medina, abone la cantidad de 3 .000 pesetas, 
para su admisión como socio, ya que había sido expulsado por falta de pago. 

Se acuerda amonestar a los siguientes señores socios, con tres meses sin jugar al 
dinero a ninguna clase de juego que se practique en este Centro, comunicándole por 
escrito: D. Francisco López Espino, D. Santiago Saavedra Martel, D. Juan Ojeda Vega 
y D. Francisco Antonio Cazorla Pérez. 

Acto seguido es leído el escrito presentado por la Compañía Anónima de Seguros 
Generales «Plus Ultra», confirmando la baja de esta Sociedad en la Póliza nº 

809,728,

de seguro contra incendios. 
A continuación se acuerda comunicar a los señores socios, mediante un anuncio 

que se pondrá en Tablilla y Salas de juego, del tope máximo para jugar a cualquier clase 
de juegos y que son los siguientes: «El Rami» máximo 25 pesetas, reenganche 
obligatorio 50 pesetas, voluntario 100 pesetas. «Zang&» máximo 40 pesetas, por 
individuo, sin poder reponer hasta terminar la partida. «Remate» máximo 25 pesetas. 
Tanto O' 10 pesetas, por mano I peseta.»Chamelo» máximo 25 pesetas. «Tresillo» 
máximo entrada I O pesetas, por mano 2 pesetas. 

No se autoriza jugar dinero a cualquier otro juego que no esté aquí estipulado, en 
cuantía superior a I O pesetas. 

4-VIII-1.972. Junta Directiva. Preside D.Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

El Sr. Tesorero da lectura al estado de Cuentas al mes de Julio, el cual es aprobado 
por unanimidad. 

Se acuerda retirar los fondos a la Junta Pro-Edificio, hasta tanto no demuestre el 
Capital que falta para terminar la misma. Se acuerda oficiar al Sr. Presidente de la 
Comisión Pro-Edificio y de un informe a la Junta correspondiente, para que no se pase 
de los fondos autorizados por la Junta General. 

Altas: D. Juan Francisco Santana López, D. Octavio Rodríguez Romero, D. José 
Fco.Santana Romero, D. José A. Brito Jiménez y D. Lucas Rodríguez Perdomo. 

Se acuerda solicitar de la Junta General el permiso correspondiente para abrir 
nuevamente la entrada de socios, con una entrada de 600 pesetas, para hacer frente a 

futuros compromisos económicos con el nuevo Edificio. 
Se estudian las bases para la Subasta de la nueva Cantina, acordándose enviarla 

a la Prensa. 

7-IX-1.972. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

vanos. 
Acto seguido el Sr. Tesorero da lectura al Estado de Cuentas correspondiente al 

pasado mes de Agosto, el cual es aprobado por unanimidad. Así mismo, se acuerda 
ingresar en la cuenta Junta Rectora 14.000 pesetas. 

5-X-1.972. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Altas: D. Alberto Marte! Marte!, D. Isidoro Herrera Bordón, D. Carrnelo Ojeda 
Cruz y D. Ruperto M. Pérez Martín. 

Se acuerda ingresar en la cuenta Junta Rectora, J 00.000 pesetas incluidas las 
14.000 pesetas del alquiler. 

Acto seguido se acuerda la propuesta de D. Laureano Betancor Suárez, de 
comprar dos extintores, uno para el 

Bar y otro para la Sala de Fiestas. 
Se acuerda confeccionar Escudos con el emblema de la Sociedad, para su 

inauguración del 11 de Noviembre. 
Se nombra una Comisión para preparar el nuevo Edificio Social, con vista a su 

inauguración compuesta por: D. Seferino Sosa Rodríguez, D. Cesareo Suárez Medina, 
D. Antonio Monzón Amador, D. José Cabrera Guzmán, D. Manuel López Ruiz y el Sr.
Presidente D. Laureano Betancor Suárez.

6-XI-1.972. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Abierta la sesión no se da lectura al acta anterior por estar la llave en poder del 
Auxiliar de Secretaría D. Manuel Jerez Martín, el cual se encuentra hospitalizado. Al 
igual el estado de Cuentas del mes de Octubre, por no estar acabado. 

Se acuerda ingresar en la cuenta Junta Rectora la cantidad de 50.000 pesetas, 
incluidas las 14.000 pesetas de alquiler de la C.I.A .. 

Se acuerda acceder a la solicitud de la Casa Terry, para ceder el Salón para 
efectuar el Sorteo que hace mensualmente. 

Se acuerda acceder al ingreso como socios a las mujeres, por no prohibirlo el 
Reglamento de la Sociedad. 1 

Se propone hacer gestiones para la compra de una mesa de billar y dos mesas de 
Ping-Pong, así como 50 sillas. 

Se acuerda cobrar en los días de baile a los transeúntes, la cantidad de 75 pesetas. 
Se acuerda cobrar en los juegos de Poker, la cantidad de 5 pesetas. 
Se acuerda conceder la baja corno Tesorero a D. José Cabrera Guzmán. 
Se acuerda poner un escrito a los Bancos, comunicándoles la baja como Tesorero 

de D. José Cabrera Guzmán y el alta de D. Cesareo Suárez Medina. 
Se acuerda citar al Sr. Presidente de la Junta Rectora Pro-Edificio para celebrar 
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De izquierda a derecha: Sra. de D. José Macías y D. José Macías 
D. Juan Hemández - Dª . Lucía. Oliva y su esposo - D. Rafael Guedes Santos - D. Francisco Hernández Rocha. Secretario 
de La Fraternidad - La Miss Elegida - El Sr. Director de la Banda de Música - Dª. Sixta, esposa de D. Juan Hemández. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

una reunión conjunta con la Directiva, el próximo día 10 a las 8 de la tarde. 

l l-XII-1.972. Junta Directiva.Preside D. Laureano Betancm Suá1·cz. Asuntos
varios. 

Altas: D. Domingo Monzón Moreno, D. Manuel D.Herrera Sánchez, D. Manuel 
López Dornínguez, D. Domingo Florido Ramírez, D. Jorge Afonso Collado, D. José 
A.López Peñate, D. Olegario Ortiz Cabrera, D. Luis Hernández Melürn, D. Juan Fermin
Arencibia Míreles, D. Máximino Santana ArLiles, D. Julio Cabrera Domínguez, D. 
Antonio Brito Segura y D. Feliciano Rodríguez García. 

Se acuerda ingresar en la cuenta Junta Rectora I a cantidad de 6 1 .480 pesetas rnás 
las 14.000 pesetas de alquiler de la C.I.A. que hacen un total de 75.480 pesetas. 

Se acuerda poner una gratificación al auxiliar de Secretaría D. Manuel Jerez 
Martín de 2.000 pesetas hasta tanto se consigue un nuevo administrativo o le interese 
al mismo seguir, ya que dicho aumento es fijo. 

Se acuerda contratar los servicios de un inspector de Sala, para los dfos de Baile. 
Se acuerda comprar diariamente un «Eco de Canarias>> y una «Provincia»más. 
El Sr. Presidente dio cuenta de la denuncia presentada por D. Honorio Cabrera 

Guedes, contra D. Antonio Santana Fárias, por insultos de palabra, acordándose llamar 
la atención al referido socio. 

24-XII-1.972. Junta General Ordinaria. Preside D. Laureano Betancor Suárcz.
Asisten 320 socios. 

Abierta la sesión, es leída y aprobada por unanimidad el acta de la sesión anterior. 
Acto seguido se pasa al 2º punto de la convocatoria, que es el de la ndmisión de 

socios de Jas chicas. 
Pide la palabra D. Juan Cruz Gonzáicz y dice estar de acuerdo que las chicas 

tengan autorización como socios y que ingresen con las mismas condiciones que los 
hombres. 

Acto seguido pide la palabra D. Miguel Macias Umpierrez y dice, estar de 
acuerdo en la admisión de las mujeres como socios, con la condición de que las hijas de 
los socios paguen la mitad de la cuota. 

Seguidamente pide la palabra D. Odón Rodríguez Socorro y dice, no estar de 
acuerdo en la admisión de socios a las mujeres, toda vez que considera que la sociedad 
se llena totalmente con los familiares de los socios. 

A continuación pide la palabra D. Rairnundo Sánchez Aladro y manifiesta estar 
de acuerdo con la admisión corno socios a las mujeres, pero antes de hacerse, se debe 
llevar a cabo un estudjo para ver en que condiciones han de ser admitidas. 

Acto seguido pide la palabra D. Francisco Sánchez Martín y dice es Lar de acuerdo 
en que las chicas se hagan socios, pero con la parlicularidad que. ,e admitan tDdas las 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

chicas que lo soliciten, sean o no hijas de socios. 
Seguidamente pide la palabra D. Juan Jerez Santana y manifiesta no estar de 

acuerdo que se admitan como socios a las mujeres, toda vez que considera que la 
Sociedad, debe ser totalmente para hombres. 

Acto seguido pide la palabra D. Vitoriano y manifiesta que está conforme con la 
admisión de las mujeres como socios, pero que sea más adelante. 

Se acuerda nombrar una comisión para hacer un estudio sobre la admisión de las 
chicas como socios: D. Manuel López Pérez, D. Diego Talavcra, D. Francisco Cruz 
Santana, D. Francisco Fuentes Rodríguez, D. Custodio Jiméncz Suárez, D. Severo 
Hernándcz Romero y D. Marcos Ascanio Sosa. 

Acto seguido el Sr. Presidente informa a la Junta General, sobre los presupuestos 
de material y muebles, para amueblar el nuevo Edificio Social. 

A continuación es nombrada la Comisión Fiscalizadora de cuentas para el 
ejercicio 1.971-1.972, compuesta por D. Pedro Martín Saavedra, D. Gilberto Betancor 
Martel y D. Juan Galindo Santana. 

Acto seguido se pasa a la elección de cargos para el año l .973, siendo elegidos los 
siguientes señores: Presidente D. Laureano Betancor Suárez, Vicepresidente D. 
Agustín Jiménez Ramírez, Secretario D. Francisco Santana Rivero, Vicesecretario D. 
Sergio Santana Montesdeoca, Tesorero D. Cesáreo Suárez Medina, Interventor D. Juan 
Martín Calixto, Bibliotecario D. Germán Rodríguez Quintana, Vocales: D. Manuel 
López Ruiz, D. Antonio Poveda González, D. Seferino Sánchez Ramírez, D. José 
Sánchez Rodríguez y D. Agustín León Suárez. 

28-I-l.973. Junta General Ordinaria. Preside D. Laureano Betancor Suárez.
Asisten 69 socios. 

Abierta la sesión es leída u aprobada por unanimidad el acta de la sesión anterior. 
Es aprobado el presupuesto para I.973, que asciende a 2.792.059' 45 pesetas. 
Seguidamente fue también por el Sr. Interventor, el informe de la Comisión 

Fiscalizadora, que examinadas las cuentas cuadradas y los saldos de acuerdo. 
El Sr. Presidente, para solicitar de la General, autorización para mudarnos al 

nuevo Edificio Social. 
Toma la palabra el socio D. Juan Cabrera Guedes, para decir que es una 

equivocación si nos mudamos sin estar la Sala de Bailes y juegos sin acondicionar. 
Contestándole el Sr. Presidente, que si él ha propuesto el mudarnos, es pensando de una 
forma realista, porque cada día que estamos en el otro local, es dinero que está 
perdiendo la Sociedad, bien sea dejando de ganar alquiler a la Cantina o pagando el 
alquiler a los dueños de la casa. 

Finalmente la General, acepta la instalación y el traslado al nuevo local Social. 
A continuación un socio propone a la General, que en la Sala de Baile, no se debe 

permitir fumar. Le contesta el Directivo encargado de los Festejos, diciendo, que el 
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De izquierda a derecha. D. Luis Doreste Silva. Periodista y Poeta - D. Laureano Betancor Suárez. 
Pte. La Fraternidad - D. Federico Sarmiento. Poeta - D. Femando González. Poeta Teldense. 1974. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

fumar al igual que tomarse una copa usando las mesas, forma parte del mejor ambiente. 
Acordándose desechar la petición por considerarla ilógica. 

7-II-1.973. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Seguidamente se da un voto de confianza al Sr. Presidente, para la adquisición a 
nombre de la Sociedad, de un equipo de megafonía. 

Acto seguido y en vista de las necesidades de aumentar la plantilla de Conserjes, 
se acuerda contratar a D. Honorio Cabrera Guedes, por un período de tres meses y sacar 
a Concurso la Plaza. 

También se acuerda poner en los periódicos el «Eco de Canarias» y «Diario de 
Las Palmas», un anuncio para pedir presupuesto de decorado y mobiliario 
conjuntamente, así como ofertas de Mesa de Billar y Ping-Pong. 

Altas: D. Francisco Bosa Ojeda, D. Andrés D. Caceres Suárez, D. Juan Jesús 
Castro de la Fuente, D. Manuel Collado Oliva, D. Juan Granado Perera, D. Francisco 
G .Herrera Vega, D. Antonio León Cabrera, D. Esteban López Rodríguez, D. Luis Peña 
Suárez y D. José Luis Valido Falcón. 

Propone el Sr. Vicesecretario la admisión para la Sociedad de una maquina 
multicopista, que se amortizará entre los 6 y 9 meses aproximadamente y tendrá 
múltiples aplicaciones, tales como la impresión del Boletín, convocatorias, así como, 
comunicaciones de cualquier otro Lipo de actos, siendo aceptada dicha propuesta. 

21-III-1.973. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos
varios. 

Se acuerda por unanimidad que a partir del mes de Abril, todos los actos 
recreativos como culturales que realicen en el Centro, serán presupuestados a la 
Directiva, por medio del Equipo Coordinador, ya que es el encargado de planificar y 
ejecutar. 

Se da lectura a una carta presentada por el socio D. José Betancor Jerez, el que 
solicita el Salón de actos, para celebrar un sorteo por medio de la casa Domecq. 
Accediendo a lo solicitado. 

Seguidamente el Sr. Presidente, lee una carta enviada a la Directiva por el Sr. 
Presidente de la Comisión Pro-Edificio, en la que decía que convocamos a ser posible, 
para el día Ocho de Abril del corriente año, Junta General Extraordinaria,para entregar 
las cuentas a ellos encomendadas. Acordándose convocarla para dicha fecha. 

Se leyó un escrito presentado por los alumnos de 6º Curso del Instituto Técnico 
de Enseñanza Media de Telde, en el que manifiesta su agradecimiento, por el préstamo 
del Salón de Actos de esta Sociedad. 

Se acuerda pedir presupuesto a Compañías Limpiadoras, para la limpieza del 
Centro, una o dos veces al mes. 
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D. Laureano Betancor Suárez, Presidente La Fraternidad y D, Fernando González, Poeta Teldense, J 974.
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De izquierda a derecha: D. Laureano Betancor Suárez, Presidente de la Sociedad La Fraternidad. D. 

Francisco Artiles, buen y viejo amigo del Poeta. D. Femando González, en su visita al Centro. Año 

1974. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Se acuerda Oficiar al Iltmo. Sr. Delegado Provincial de Educación Física y 
Deportes, agradeciéndole la donación a este Centro de dos mesas de Ping-Pong. 

Se expresar a D. Gilberto Monzón Mayor nuestra gratitud.por las gestiones 
realizadas para conseguir la donación. 

Seguidamente se admite el presupuesto de 8. 700 pesetas, para la construcción del 
escenario para la Coral. 

A propuesta de la Presidencia, se acuerda agradecer por medio del Tablón de 
Anuncios a los componentes de la Murga «Los Chibichangas», su maravillosa 
colaboración, para que el buen nombre de la Sociedad, sonara con agrado en Centros 
tan importantes como son «El Mercantil» y el Casino la Unión, así como, el realce que 
dieron a las Fiestas. de Invierno en nuestra Sociedad. 

A continuación se leyó un escrito presentado por D. Francisco Fuentes 
Rodríguez, en el que manifestaba reconocer su pane de falta grave cometida en su día 
y pedir, perdón, prometiendo comportarse en adelante, caso que se levantara la 
expulsión a él impuesta, como un socio con todos sus derechos y deberes, retirando 
además todos los escritos anterionnente presentados. La Junta Directiva tomó el 
siguiente acuerdo: Levantar la expulsión definitiva a panir del día uno de Abril del 
corriente año, pero a él si se le notase cualquier falta, tanto dentro de la Sociedad como 
fuera de ella, en algo que vaya en contra del buen nombre del Centro, Directivos o 
asociados, quedaría expulsado definitivamente, sin derecho a reclamación de indulto 
alguno. 

Se da lectura a tres escritos presentados por el Arrendatario del Bar, en el que 
solicitaba lo siguiente: 

1 º Permiso para colocaren la fachada del Edificio un letrero con el nombre «Bar». 
2° Colocación de una puerta de acceso a la Cantina hacia la Calle. 
Peticiones que fueron denegadas. 
3º Dos huecos en el muro divisorio del Bar y restaurante. 
Esta petición se creyó oportuno llevarla a consideración de la Junta General. 
Altas: D. Juan Paz Ortega, D. Antonio Gonzáfez Santana, D. Antonio García 

Guerra, D. Agustín Alemán Alvarez, D. José Cruz Santana, D. Francisco Monzón 
Santana, D. Cannelo Jiménez Suárez, D. José Sánchez González, D. Jerónimo Torres 
Castellanos, D. José J.Santana Santana, D. Juan Santana Hemández, D. Juart Hidalgo 
Zerpa, D. Agusún Jiménez Manín, D. Expedito Ramos López, D. Cannelo Reyes 
Rodríguez, D. Agustín Manel Medina, D. Manuel Jiménez Mena, D. José Alemán 
González, D. Andrés Monzón Moreno, D. Annando Medina Trujillo, D. Francisco 
Suárez y D. Antonio C. Peñate. 

6-IV-1.973 Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez.Asuntos
varios. 

Altas: D. Cesar Pérez Croissier, D. Pedro García Suárez. D. Juan J. Reta López y 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

D. Antonio Sánchez Cabrera.
Se acuerda contratar por dos veces al mes a limpiezas «El Sol» por un impone de 

12.340 pesetas. 
Y por último, el Sr. Presidente expone el borrador que si la Directiva acepta, 

presentará a la General el próximo día ocho, no hubo ninguna objeción, encargándose 
él de ponerlo en limpio, para presentarlo como informe, para posible subida de cuota. 

8-IV-1.973. Junta General Extraordinaria. Preside D. Laureano Betancor Suárez.
Asisten 73 socios. 

Abierta la sesión es leída y aprobada por unanimidad el acta de la sesión anterior. 
Seguidamente y por no estar presente el Sr. Presidente de la Comisión Pro

Edificio D. Antonio López Pérez, se pasa al punto Tercero de la convocatoria y que se 
refiere a lo siguiente: Informe sobre la dotación de Mobiliario y acuerdos que procedan 
para su solución. El Sr. Presidente, da lectura en primer lugar al informe que presenta 
la Directiva para una posible subida de la Cuota mensuales hasta Cien pesetas y en el 
que se refleja un superávit de Setecientas veintiuna mil cuatrocientas treinta y nueve 
con doce céntimos (721.439' 12). A continuación el único presupuesto presentado para 
amueblar y decorar el Edificio, que asciende a 4.632.484 pesetas, cuyo diseñador es D. 
Federico Osuna Escuadra, no observándose ninguna objeción en la General, diciendo 
el Sr. Presidente, que para hacerle frente a esta serie de Gastos es necesario una subida 
de cuota mensual a Cien pesetas, como mínimo. 

Pide la palabra D. Miguel Macias Umpierrez, para manifestar que desde principio 
de este año debería ponerse la cuota mensual a Cien pesetas. 

Pide la palabra D. Francisco Martín Saavedra, y dice que durante este año debe 
subirse solo veinticinco pesetas y el año que viene otras veinticinco. 

Pide la palabra D. Juan Fleitas Suárez y dice, que si las necesidades nos obligan 
a pagar Cien pesetas más, pues para que estamos hablando de más. 

Pide la palabra D. Juan Galindo Santana y dice, que la Sociedad debe ser 
solamente para el disfrute de los socios. Contestándole el Sr. Presidente que hasta la 
fecha le ha sido permitida la entrada a personas ajenas a la Sociedad, es porque las 
necesidades así han exigido, pero que si sube la cuota, la Sociedad la disfrutaran 
solamente los señores socios. 

Por último sobre este punto pide la palabra el socio D. JOSÉ MACIAS SANTANA, 
y manifiesta lo siguiente: Señores, ahora que tenemos este maravilloso edificio, por el 

cual debemos estar orgullosos, que estoy seguro de que todos lo estamos, no podemos 
contentarnos con eso, porque sólo veremos inmueble vacío, hace falta dotarlo, y para 
ello es necesario nuestro pequeño sacrificio, porque señores, no tenemos en Telde un 
lugar adecuado donde llevar nuestras amistades y nuestras visitas, o tan sólo, para el 
disfrute de nuestras horas libres, pero sin embargo, si dejamos la Sociedad en estas 
condiciones, estaremos siempre molestándonos unos a otros, como se ha podido 
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De izquierda a dercha: D. Manuel Amador Rodríguez, Alcalde de Telde. D. Fernando González. 

Poeta Teldense. D. Juan Ortega Moreno. Presidente Sociedad La Fraternidad. Año 1974. 
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El Corresponsal del Periódico D. Sebastián López Rodríguez «López Galán» Haciéndole una entrevista 
al Sr. Presidente de la Sociedad D. Laureano Betancor Suárez, en lo alto del nuevo Edificio Social, al 
colocarse la Bandera de terminación de estructura. 1970. 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

comprobar con el Bar, en este Salón de Actos y en las Salas de juego. Por eso (dijo) pido 
por favor que colaboremos todos para tener un Edificio en perfectas condiciones, como 
todos merecemos. 

Seguidamente la General acuerda por UNANIMIDAD, subir la cuota mensual a 
Cien pesetas. 

El Sr. Presidente de la Comisión Pro-Edificio D. Antonio López Pérez y el 
Tesorero de la misma D. José Pérez Santana, presenta el Balance General para su 
aprobación y acuerdos que procedan, dando lectura ai estado de cuentas durante su 
mandato, acordándose por la General, que para hacer frente a la deuda contraída, se 
solicite de la Caja Insular de Ahorros un préstamo de Cinco millones de pesetas, a pagar 
en igual forma y tiempo que los créditos anteriores, nombrándose seguidamente por la 
General para revisar dichas cuentas y que estará compuesta por los señores socios 
siguientes: D. Juan Galindo Santana, D. Francisco Martin Saavedra , D. Juan Fleitas 
Suárez, D. Diego Talavera Alemán, D. Raimundo Sánchez Aladro y D. José Fermin 
Baez Naranjo. 

Seguidamente se trata el 4° y último punto de la convocatoria, que trata de lo 
siguiente: Apertura de un hueco divisorio en el centro del muro que separa la barra del 
Restaurante, se accede a lo solicitado. 

4-VIII-1.973. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Se da lectura al estado de cuentas de Julio, siendo aprobado por unanimidad. A 
continuación se acuerda pagar la factura presentada por el Decorador Sr. Osuna, por un 
importe de 203.034 pesetas. 

Se procede a dar lectura a la atenta carta enviada al Sr. Presidente por D. Francisco 
Acosta Alonso, fabricante de los pisos y material del Frontis de la Sociedad y el mismo 
que nos arrendó la casa de los Sres. Ramírez, en la que comunicaba que por parte de esta 
Sociedad, una vez comprobados los saldos, se había ingresado a su favor la cantidad de 
109.327 pesetas, cuya cantidad a sido enviada a este Centro por medio del Banco de 
Bilbao. Esta Junta de Gobierno, al tener noticia de tal acto de honradez, tomó el acuerdo 
unánime de agradecer su intachable ética Profesional. 

5-IX-1.973. Junta Directiva: preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Seguidamente el Sr. Tesorero da lectura al estado de Cuentas de Agosto, que son 
aprobados por unanimidad, arrojando un saldo en Caja de 392.805'64 pesetas. 

Seguidamente se da lectura a las declaraciones de los testigos nombrados por el 
denunciante D. Alfonso Torres González, de este y del acusado. Acordándose separar 
del Centro durante 15 días a D. Juan Suárez Alejandro. 

A continuación se acuerda por unanimidad ceder el Salón de Actos, para la 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES,... . 

celebración de la «V Asamblea Provincial de la Hermandad de Sargentos 
Provisionales». 

A continuación se acuerda adjudicar el Primer Premio del Concurso de 
Redacción celebrado en este Centro, cuyo trabajo fue presentado por D. Fernando 
Caldera Suárez. 

26-IX-1.973. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. 
Abierta la sesión se pasa al primer punto de la convocatoria, que se refiere a la 

Organización para el recibimiento de las autoridades para el día 29 por la tarde, a fin de 
celebrar en el Salón de Actos la «V Asamblea Provincial de la Hermandad de Sargentos 
Provisionales»; se acuerda hacer una convocatoria-invitación con Programa adjunto 
para el mencionado día, a fin de que asistan a tan magno acto. 

Y por último se acuerda aprobar la inscripción del Equipo de Ajedrez, en la 
Federación Provincial, a fin de poder participar en el Campeonato Provincial de 
Ajedrez, así como depositar la cantidad de 1.500 pesetas, como gastos de 
desplazamiento de arbitros y otras, 1.500 pesetas como fianza a devolver al finalizar 
dicho Campeonato. 

11-X-1.973. Junta Directiva. Preside D. Laureano Betancor Suárez. Asuntos 
varios. 

Abierta la sesión son leídas y aprobadas por unanimidad las actas de las sesiones 
anteriores de 5-9 y 26-9 del 73, Ordinaria y Extraordinaria respectivamente. 

A continuación el Sr. Tesorero da lectura al Estado de cuentas, correspondiente al 
mes de Septiembre, que son aprobadas por unanimidad y dan un saldo de 539.299*77 
pesetas, a favor nuestro. 

Seguidamente se toma el acuerdo unánime de expresar nuestro sentimiento por la 
muerte del padre del socio D. Diego Talavera Alemán. 

Así mismo, se acuerda hacer constar en acta, el agradecimiento de la Hermandad 
de Sargentos Provisionales de Las Palmas, por el acto celebrado en nuestro Centro, que 
fue presidido por el General de División Sr. Lobo, Presidente Nacional de dicha 
Hermandad. 

Y por último, se acuerda agradecer el ofrecimiento a los Trajes de las chicas de la 
Coral de este Centro a la C.I.A. de Gran Canaria. 

23-XII-1.973. Junta General Ordinaria. Preside D. Laureano Betancor Suárez. 
Asisten 210 socios. 

Leída el acta anterior, la misma fue aprobada por unanimidad. 
Comisión Fiscalizadora : D. Delfín Alvarez Ascanio, D. Juan Reta López, 

Ingeniero y D. José Maclas Santana. 
Elección de la cargos para la Junta Directiva del año 1.974: Los socios van 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

entregando al Sr. Presidente los votos que este deposita en la urna. finalizada la 
votación y después del Sr. Presidente haber preguntado en voz alta si quedaba algún 
socio por votar, dio por cerrada la votación. 

Presidente D. Pablo López Rodríguez 172 votos. D. Pedro Zcrpa Calixto 81 
votos, D. Gilberto Monzón Mayor 9 votos y D. José Péret. Bae1. 3 votos y D. Francisco 
Pérez Baez 3 votos. 

Vicepresidente: D. José Cabrera Guzmán 161 votos, D. Domingo Santana Peña 
91 votos, Pablo López Rodríguez 19 votos y D. Antonio Florido Sosa 3 votos. 

Secretario: D. José Fermin Baez 145 votos, D. José Talavera Santana 106 votos, 
D. José Cabrera Guzmán 21 votos.

Vicesecretario: D. Diego Talavera Alemán 187 votos, O.Juan Martín Nuez 85 
votos y D. Juan Pérez Medina 3. 

Para Interventor: D. Juan Fleitas Valeron 164 votos, D. José Germán Betancor 
Falcón 81 votos y D. Cesareo Suárez Medina 22 votos. 

Tesorero: D.Cesareo Suárez Medina 171 votos.O.José Sánchez Ramírez 80 
votos,D.Sebastian Florido Rivera 27. 

Para Bibliotecario: D. Salvador de la Nuez Déniz, 109 votos, D. Cannclo Ojeda 
Cruz 83 votos, D. Anselmo Domínguez Cruz 60 votos y D. José Arhclo Alayon 5 votos. 

Para I º Vocal: D. Manuel López Ruiz 163 votos. D. Evarísto Santana Valido 80 
votos, D.Delfin Alvarez Ascanio 27 votos y D. Manuel Pulido Hcrnández 4 votos. 

Para 2º Vocal: D. José Amador Ruiz 166 votos. D. Delfín Alvarez Ascanio 82 
votos, D. Juan Hernández Ramírez 24 votos y D. Carmelo Ruiz Melian 4 votos. 

Para 3º Vocal: D. Carmelo Ojeda Cruz 82 mios. D. Sebastian Florido Rivcro 80 
votos, D. Manuel Reína Betancor 79 votos. D. José Pérez Baez 25 votos. D. Juan 
Cabrera Zurita 4 votos y D. Delfín Alvarcz Ascanio I voto. 

Para 4º Vocal: D. Antonio Romero Almeida 166 votos. D. Andrés Falcón Ruano 
80 votos, D. Ceferino Sosa Rodríguez 24 votos. D. Francisco Pérez Baez 4 votos, D. 
Jose Talavera Santana 1 voto y D. José Pérez Baez I voto. 

Para5º Vocal: D. Francisco Suárezürtiz 166 votos. D. Olegario Brito Monzón 78 
votos, D. Juan Reta López 24 votos D. Francisco Cabrera López 4 votos y D. Juan 
Martin de la Nuez I voto. 

Quedando constituida la Directiva para el año 1.974, por los siguiente,s señores:
Presidente D. Pablo López Rodríguez, Vicepresidente D. José Cabrera Guzmán, 
Secretario D. José Baez Naranjo. Vicesecretario D. Diego Talavera Alemán, Tesorero 
D. Cesareo Suárez Medina, Interventor D. Juan Fleitas Valcron, Bibliotecario D.
Salvador de la Nuez Déniz. 1 º Vocal D. Manuel López Ruiz. 2º Vocal D. José A.
Amador Ruiz, 3º Vocal D. Carmel o O jeda Cruz. 4° Vocal D. Antonio Romero Al me ida
y 5º Vocal D. Francisco Suárez Ortiz.

Se procede al sorteo de una cesta de Navidad. siendo agraciado el socio nº 258 D. 
Manuel Ceballos Ortega. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES. . . 

Levantando el Sr. Presidente la sesión, después de haher deseado unas Felices 
Pascuas y un Próspero año 1.974 a los señores socios. 

18-1-1.974. Junta Directiva Extraordinaria. Preside D. José Cahrera Guzmán
Vicepresidente. 

En la Ciudad de Tclde a dieciocho se Enero de 1.974 y en la Secretaría de la 
Sociedad ,,La Fraternidad» y a las veintiuna horas, se celehró Junta Directiva 

Extraordinaria, de segunda convocatoria, hajo la Presidencia de D. José Cabrera 
Guzmán, actuando de secretario el titular D. José Baez Naranjo, con la asistencia de los 
señores D. Cesareo Suárez Medina. D. Diego Talavera Alemán, D. Manuel López Ruiz, 
D. José A. Amador Ruiz, D. Carmelo Ojeda Cruz, D. Antonio Romero Almeida y D.
Francisco Suárez Ortíz, para tratar de los asuntos citados en la convocatoria al efecto.

Actúa de presidente el Vicepresidente D. José Cahrcra Guzmán, por ausencia del 
titular D. Pahlo López Rodríguez, que excusó su asistencia por encontrarse de viaje de 
«Luna de Miel».

Estudio del presupuesto para 1.974. Se hace una valoración aproximadamente de 
ingresos y gastos. 

Altas: D. José Rodríguez Vega, D. Carmelo Rocha Bruno y D. José Antonio 

Cehallos Sánchez. 
El Directivo D. Manuel Lópc1. Ruiz, dice que para la Murga «Los Chihichangas» 

se dehe comprar algunos instrumentos y un traje nuevo. 
Toma la palahra D. Francisco Suárez Ortíz, para proponer que pasen las mesas del 

Ping-Pong, al gimnasio. 
Así mismo, se acuerda cclehrar una Manga simultanea de Ajedrez, el día 6 de 

Febrero, a cargo del Gran Maestro Internacional BENT LARSEN. 

5-II-1.974. Junta Directiva. Preside D. Pahlo López. Rodríguez. Asuntos varios.
El Sr. Tesorero da lectura al estado de cuentas, dando un saldo de 578.618'28

pesetas, repartidas entre la C.l.A. y el Banco de Bilbao. 
Altas: D. Henninío López Alfonso, D. Francisco Santana Ruiz., D. Juan Antonio 

Santiago Suárez Vera. D. Juan Pérez Santana, D. Pedro Arévalo Naranjo y D. 
Guillermo Ponce Sánchez. 

Se acuerda solicitar a la compañía de telefónica, dos cahinas, una urbana y otra 

interurhana, para colocarlas fuera de la Conserjería y dejar el teléfono actual para 

servicio exclusivo y oficial de la Sociedad. 
Se acuerda arreglar el pavimento del balcón principal, pues se ha levantado una 

parte. 
Se toma el acuerdo de colocar tres diferenciales de electricidad y la instalación de 

limhres en la tercera planta (Secretaría) por un importe de presupuesto de 27.950 

pesetas. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

no, se acuerda que para el juego del Ping-Pong, se pongan doce pelotas 
.!bido al gran número de ellas, que se están estropeando diariamente. 

,a el acuerdo de sancionar al socio D. Gumersindo Hernández Betancor, 
de separación del Centro, por mal trato al mobiliario. 

Res¡.,.!clo a los señores socios que no terminaron de pagar las Cédulas completas, 
se acuerda hacer una relación de cada socio y el dinero que dio cada uno. Así mismo, 
se suspende de momento el pago de las Cédulas, excepto las que ya están en Conserjería 
y las que están acordadas en Junta Directiva anteriores. 

El Directivo D. Diego Talavera Alemán propone que no se debe hacer 
propaganda, ni en Radio, ni en Prensa, lo que se acuerda por unanimidad. 

Se acuerda cobrar un suplemento de Cinco pesetas en los bailes de Carnaval, para 
recaudar fondos, para la Comisión de Festejos y Fiestas de Invierno de 1.975. 

Se toma el acuerdo de que la Murga «Las Chibichangas» de este Centro, salgan 
a actuar fuera de Telde, salvo que sea en locales abiertos. 

A propuesta del Directivo D. Manuel López Ruiz, se acuerda celebrar un 
concurso de disfraces Infantiles el día 3 de Marzo, los Directivos D. Comelio Ojeda 
Cruz y D. Antonio Romero Almeida, se encargan de preparar la Carroza de este Centro, 
para la cabalgata de las Fiestas de Invierno. 

En este momento siendo las 11 '45 de la noche, se acuerda reanudarla esta Junta, 
el día 8 de Febrero a las 8 de la noche. 

Así mismo, el Sr. Presidente recuerda a los Directivos, que para cualquier gasto 
que se vaya hacer, han de firmar el Presidente, Secretario y Tesorero, como manda el 
Reglamento. 

Se acuerda mandar una felicitación a los jugadores del Equipo de Ajedrez «La 
Fraternidad» por haber quedado Campeones de Tercera Categoría Provincial. 

Invitar a la Murga «Los Tupios» y a la comparsa «Los Maniceros», para que 
actúen en estas Fiestas de Invierno, acordándose un Presupuesto de Trece mil pesetas, 
para ofrecerle un refrigerio a cada una de las agrupaciones. 

Así mismo, se loma el acuerdo de prestar Cinco Uniformes de la Murga del año 
pasado, se encarga de ello el Directivo D. Diego Talavera Alemán. 

15-111-1.974. Junta Directiva. Preside D. Pablo López Rodríguez. Asuntos varios.
Lectura del estado de cuentas correspondiente al mes de Febrero, que es aprobado

por unanimidad, dando un saldo de 718.697' 79 pesetas. 
Altas: D. Agustín Mayor Zurita, D. Luis García Cabrera, D. Juan Vega García, D. 

Juan J. Agustín Mayor Zurita, D. Luis Femández Cabrera, D. Carmelo Gil Medina, D. 
Juan R.Ojeda Cabrera, D. Francisco García Santana, D. Emilio Rocha Ramírez, D. 
Santiago Santana Mena, D. Francisco Bosa Lozano, D. Miguel Ponce Sánchez, D. Juan 
Alberto Betancor Herrera, D. lldefonso Jiménez Cabrera.O. Francisco Javier Fleitas 
Santana, D. Manuel Hernández García, D. Pedro Artiles Artiles, O.Pedro Baez Guerra, 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

D. Pedro Antonio Pérez y D. Nicolás Umpierrez Felipe.
Se lee un escrito presentado por el Directivo D. Manuel López Ruiz, presentando 

su dimisión del cargo, la cual es aceptada por esta Junta, agradeciendo los servicios 
prestados al Centro, durante su tiempo de mandato. 

Se acuerda comunicar a D. Manuel López Ruiz, que debe presentar en la 
Conserjería del Centro, los beneficios obtenidos por las actuaciones de la Murga «Los 
Chibichangas». 

1 0-Vl-1.974. Junta Directiva. Preside D. Pablo López Rodríguez. Asuntos varios. 
El Sr.Tesorero da lectura al estado de cuentas de mes de Mayo, que es aprobado 

por unanimidad, dando un saldo de 765.239' 32 pesetas. 
Altas: D. Francisco Manuel López Jiménez, D. Diego Fernando Valido Pérez, D. 

Antonio Aurelio Santana Flores, D. Juan Agustín Rodríguez Cabrera, D. Julián Camilo 
Adán Melian. 

23-Vl-1.974. Junta General Extraordinaria. Preside D. Pablo López Rodríguez.
Asisten 89 socios. 

Es aprobada el acta anterior por unanimidad. 
Se baja la cuota de entrada a mil pesetas, en el mes de Julio. 
Acto seguido toma la palabra D. Raimundo Sánchez Aladro, y propone que se 

agilise los servicios de ascensor y cantina, expone además que debe hacerse un 
anteproyecto para la transformación de la 2• planta, mediante una reforma de tabiques, 
hacer salas de juego más cómodas, ect..., a lo que respondió el Presidente, que le parece 
una feliz idea, pero eso merece un estudio detenido y concienzudo, para llevar a una 
transformación de ese tipo, toda vez que el Edificio hace poco tiempo que se terminó de 
construir. 

A continuación el Sr. Presidente enseña a la Junta General, el Diploma concedido 
a este Centro por la Jefatura Provincial del Movimiento de Las Palmas de Gran Canaria, 
a propuesta de la Delegación Provincial de Cultura, por la Campaña de Extensión 
Cultural realizada por esta Entidad, durante el período Julio 1.972-Junio 1. 973. 

El socio D. Juan Francisco Rodríguez Betancor, propone que se le regale el 
DIPLOMA al Presidente saliente D. LAUREANO BETANCOR SUÁREZ, pero los 
socios no están de acuerdo. 

l 6-VIl-1.974. Junta Directiva. Preside D. Pablo López Rodríguez. Asuntos
varios. 

Se da lectura al estado de cuentas correspondiente al mes de Junio, dando un saldo 
de 5 31.958' 1 7  pesetas. 

El Sr. Tala vera Alemán, pregunta que a cuanto asciende la deuda que tenemos con 
la C.I.A. a lo que el Sr. Tesorero le contesta que es de 11.871.707'91 pesetas. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

25-XIl-1.974. Junta General Ordinaria. Preside D. José Cabrera Guzmán,
Vicepresidente. Asisten 321 socios. 

Es aprobada el acta anterior por unanimidad. 
Comisión Fiscalizadora: O.Agustín Martín Martín, D. Tomás González López y 

D. José Luis Cruz González.
Elección de cargos para 1.975. Siendo elegidos: Presidente D. Juan Francisco 

Castro Mayor, Vicepresidente D. Antonio Manuel Pulido, Secretario D. José Talavera 
Santana, Vicesecretario D. José Cruz González. Tesorero D. Cesáreo Suárez Medina, 
Interventor D. José Antonio Amador Ruiz, Bibliotecario, D. Juan Collado Rodríguez, 
Vocales I º D. Domingo Suárez Jerez. 2º D. Agustín Martín Martín, 3º D. Juan Cruz 
González, 4º D. Eloy Rodríguez Perera y 5º D. Andrés Monzón Moreno. 

10-1- 1.975. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor.
En la Ciudad de Telde a diez de enero de mil novecientos setenta y cinco, en la

Secretaría del Centro Cultura Recreativo «La Fraternidad». se celebra Junta Directiva 
Ordinaria de segunda convocatoria, bajo la presidencia de D. Juan Francisco Castro 
Mayor, y actuando como secretario el titular O.José Tala vera Santana, con la asistencia 
de los señores Directivos, D. Antonio Manuel Pulido Hernández, O.José Luis Cruz 
González, D. José A. Amador Ruiz. D. Cesáreo Suárez Medina, D. Juan Collado 
Rodríguez, D. Domingo Suárez Jerez, D. Agustín Martín Martín, O.Juan Cruz 
González, D. Eloy Rodríguez Perera y D. Andrés Monzón Moreno, para tratar los 
asuntos indicados en la convocatoria al efecto. 

El Sr. Presidente da bienvenida a la Junta Directiva, esperando encontrar en ellos, 
el apoyo y la colaboracíón necesaria para culminar la meta que nos hemos trazado. 

El Sr. Tesorero da lectura al estado de cuentas del mes de Dicíembre, que es 
aprobado por unanimidad, dando un saldo de 1.256. 139' 11 pesetas. 

Altas: D. Francisco Artiles Artilcs, D. Antonio Vega Martel, D. Felipe Vega 
Martel, D. José Jesús Sánchez Espino, D. Manuel Gabriel Pérez Martín, D. Manuel 
Sánchez Macias, D. Miguel Monzón Martel. D. Salvador Lucas Munguia Falcón, D. 
Florencío López Santana, D. Antonio Rivero García y O.José María Pérez Artiles. 

13-Il-1.975. Junta Directiva. Preside O.Juan Francisco Castro Mayor:, Asuntos
varios. 

Se da lectura al estado de Cuentas correspondiente al mes de enero. el cual da un 
saldo de 1.391.758'99 pesetas. 

Altas: D. Juan Manuel Vega Moreno, D. Francisco Pérez Quintero, D. Juan 
Manuel Rodríguez López, D. losé María Hernández López, D. Agustín José Naranjo 
Suárez, D. Femando Adán Melian. D. Juan Antonio Suárez Santana. D. Emilio Flcitas 
Gutiérrez, D. Antonio SantanaSánchez. D. José Villen Sánchez. D. José Suáre1.Suárez. 
D. Manuel Florido Florido, D. Francisco Montesdeoca Peña y D. José González
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES,... . 

Alfonso. 
Se acuerda de separar de este Centro a D. Sebastian Hernández Santana, por falta 

cometida en este Centro. 
Se acuerda la expulsión definitiva de D. Juan Ramos Baez, por mal 

comportamiento, por ser reincidente. 
A continuación es leído el escrito presentado por el socio D. Miguel Umpierrez 

Carreño, en el cual solicita sea reconsiderado su separación de este Centro, acordándose 
reducir hasta el día 30 de Marzo. 

Se acordó en aumentar 6.600 pesetas el Presupuesto que se estableció para la 
Fiesta de Invierno. 

16-11-1.975. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. 
Seguidamente se certificó « Compromisario por esta Entidad para las elecciones 

complementarias de Consejeros del Cabildo Insular de Gran Canaria convocado, por 
Decreto 34/1.975 de 10 de Enero, que tendrá lugar el próximo Domingo 23 de los 
corrientes en el salón de actos del Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria a D. 
LAUREANO BETANCOR SUÁREZ «. 

13-III-1.975. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor.Asuntos 
varios. 

Se da lectura al estado de cuentas del mes de Febrero, que es aprobado por 
unanimidad, dando un saldo de 1.533.696*44 pesetas. 

Altas: D. Domingo Hernández Marrero, D. Salvador Lorenzo Santana, D. Juan 
Francisco Benitez Vega, D. Francisco Suárez Suárez y D. Martin S. Santana. 

16-VI-1.975. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos 
varios. 

Se acuerda redactar una nota prohibitiva respecto al juego del Rami en cuyo juego 
no se permitirá superar las 200 pesetas los 100 tantos. 

Se acordó a continuación enviar un escrito por la muerte del jugador de la 
U.D.Las Palmas -TONONO-. 

Entre otras cosas se habló de un estudio para decorar el Edificio, por medio de 
plantas y flores, así como, la plantación de los Balcones del exterior. 

22-IX-1.975. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos 
varios. 

Se acuerda instalar un teléfono supletorio en Secretaría. 
Altas: D. Santiago Alemán Ascanio, D. José Santana Pérez, D. José D. Ruiz 

Mejias, D. Florencio Rodríguez Santana, D. Miguel Castro Santana, D. Julio Rodríguez 
Sánchez y D. Germán Santana Martel. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

27-X-1.975. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

A continuación se lee una solicitud de un número de socios, para la formación de 
un Equipo de Lucha Canaria. 

Altas: D. Antonio Santana Sánchez. D. Manuel Alejandro Socorro. D. Juan M. 
López Santana, D. Juan Santana López, D. Domingo Ojeda Peña, D. Agustín Brito 
Rodríguez, D. Pedro Pérez Rodríguez, D. Expedito García Torres y D. Juan C. Verona 
Moreno. 

26-Xl-1.975. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Seguidamente el Directivo D. Rafael Rodríguez Perera, presenta a la Junta 
Directiva, la impugnación del Disjokej, leyendo unos puntos, relativos a lo reseñado 
anteriormente; la Directiva reconsidera lo expuesto por el Sr. Perera y no acepta la 
impugnación. 

A continuación el Directivo reseñado anteriormente Sr. Rodríguez Perera y Sr. 
Amador, exponen que debido al último cambio de Gobierno y a la amnistía decretada 
en todo el País, se debería perdonar a los arrestados de este Centro, siéndoles denegada 
dicha petición. 

Altas: D. Juan Sanrana Bordón, D. José M. Santana López, D. Federico Sánchez 
Pérez, D. Francisco Suárez Gil, D. Antonio M. Alfonso Martín, D. Pedro Francisco 

Suárez Gil, D. Pedro Francisco Motas Betancor, D. Antonio J. Lópe1. Herrera y D. 
Antonio Galván Rodríguez. 

5-XII-1.975. Junta General. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asisten 262
socios. 

El Sr. Presidente da cuentas de la situación del Crédito con la C.l.A. destacando 
la renegociacíón que se llevará a cabo partiendo del saldo al 31-3-75. de 11.086.476'77 
pesetas, en un crédito Hipotecario. a un interés anual único del 10% a pagar en IS años, 
a partir del primer trimestre de 1.976, con una cantidad fija trimestral de 365.000 
pesetas aproximadamente con cargo a cuenta. 

Una vez hecha la exposición, se autori1..a al Sr. Presidente para la firma de la 
renegociación. 

Acto seguido se procede a la entrega de Trofeos de los Campeones de Zanga. 

25-XII-1.975. Junta General. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asisten
451 socios. 

Antes de ser abierta la sesión, se pasa al sorteo de una Cesta de Navidad, 
correspondiéndole al socio nº 250 D. Juan Sánchez Pérez. 

Se aprueba el acta, con la salvedad del Sr.Perera. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Comisión Fiscalizadora: D. Arístides Ramírez Martel, D. Francisco Suárez 
Mejias, D. José Baez Naranjo y D. Juan Ramos Collado. 

Dentro del último punto de la convocatoria, se pasa a la elección de cargos para 
1.976, siendo los votos obtenidos por los candidatos siguientes: Presidente; D. Juan 
Francisco Castro Mayor 246 votos, D, José A. Falcón Sosa 119 votos y D. Lucas 
Arencibia Gil 86 votos. 

Vicepresidente: D. Antonio Pulido Hernández 248 votos, D. José Germán 
Betancor Falcón 116 votos, y D. Paulino Zerpa Calixto 44 votos. 

Secretario: D. José Suárez Robaina 247 votos, D. Rafael Rodríguez Pcrera 117 
votos, D. José Florido Suárez 47 votos. 

Vicesecretario: D. Juan Francisco Rodríguez Betancor 220 votos, D. Juan Martin 
de la Nuez 113 votos y D. José Monzón Betancor 48 votos. 

Tesorero: D. Cesáreo Suárez Medina 363 votos y D. Juan C. Suárez Monzón 48 
votos. 

Interventor: D. Francisco Hernández Rocha 229 votos, D. Sebastian Florido 
Rivero 115 votos y D. Francisco López Espino 65 votos. 

Bibliotecario: D. Juan Collado Rodríguez 220 votos, D. Carmelo Ojeda Cruz 117 
votos y D. Gilberto Betancor Martel 72 votos. 

Primer Vocal: D. Manuel López Ruiz 289 votos, D. Domingo Suárez Jerez 114 
votos y D. Juan Collado Rodríguez 2 votos. 

Segundo Vocal: D. José A. Amador Ruiz 242 votos, D. Julián Domínguez Cruz 
120 votos y D. Evaristo Santana Valido 46 votos. 

Tercer vocal: D. Juan Cruz González 236 votos, D. Pedro A. Castro Pérez 128 
votos y D. Juan Arroyo Sánchez 51 votos. 

Cuarto Vocal: D. Octavio López Pérez 238 votos, D. Pedro Lorenzo Hernández 
119 votos y D. Juan A. Batista Díaz 45 votos. 

Quinto Vocal: D. Rafael Mora Martin 245 votos, D. Evaristo Santana Valido 116 
votos y D. Osear Romero López 50 votos. 

10-11-1.976. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos 
varios. 

Dentro del segundo punto y último de la convocatoria, «Asuntos Varios». En 
primer lugar el Sr. Presidente, informa de la asistencia de él y dos directivos al pleno del 
Ayuntamiento, obteniendo una subvención de 15.000 pesetas, para las próximas fiestas 
de invierno. 

Se acuerda presupuesto para la Murga de este Centro por un valor de 30.000 
pesetas. 

Altas: D. Antonio B.Guedes Jiménez, D. Froilan López Ramos y D. Antonio 
Añiles Suárez. 

Se acuerda 3.000 pesetas, para la decoración de la Sala. Y así mismo, se acuerda 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

conceder refrigerios a las Murgas «Los Tupios» del Casino La Unión y «Los 
Chibichangas» de nuestro Centro y a la comparsa «Los Maniceros» por una valor de 
1.000 pesetas a cada uno. 

16-IIl-1.976. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Se acuerda un presupuesto aproximado de 100.000 pesetas, para el Salón de 
Bailes. 

Altas: D. Antonio Cabrera Pulido, D. Domingo Hemández Fleitas, D. José 
M.Rodriguez López, D. José L. Medina Martín y D. José J. Batista Santana.

23-lll-1.976. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Se lee un escrito de J.L.E.E. en el cual solicita ayuda económica a nuestra entidad, 
por los diversos actos que dicha organización realiza. Se acuerda una vez leído, mandar 
un escrito en el cual se le ofrece una ayuda económica de 5.000 pesetas y nuestro Salón 
de Actos para cualquier acto a celebrar. 

Altas: D. Severo Juan Torres Vega, D. Andrés Santana Falcón y D. Juan 
Hernández García. 

30-III-1.976. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Acto seguido se lee un escrito del Grupo Fotográfico de nuestra Entidad, 
solicitando formar un grupo de Cine Amater, segundo del primero para ello, solicitan 
les sea concedida la habitación existente en la Solana de nuestra sociedad, así mismo, 
solicitan 3.000 pesetas, para realizar una película sobre La Fraternidad. Se aprueba lo 
expuesto. 

Seguidamente se acuerda desestimar la propuesta de condicionar la Sala de Billar 
para Sala de Exposición. 

Altas: D. Juan Francisco Martel Alemán, D. Jerónimo Rodríguez Hernández, D. 
José M.Reyes Perdomo, D. Rodolfo Casimiro Sánchez, D. Manuel Martel Franco, D. 
Gustavo Suárez Sánchez, D. Alipio Gil Rodríguez, D. Domingo Lobato Vega, D. Juan 
Ruiz Alepon, D. José Femando Suárez Rodríguez, D. Francisco Cabrera Pérez, D. Juan 
C. Hernández López, D. José S. Ortega Santana, D. Miguel Jiménez Cabrera y D.
Roberto Reyes Perdomo.

27-IV-1.976. Junta Directiva. Preside D. Manuel López Ruiz. Primer Vocal.
Asuntos varios. 

Se acuerda rebajar la sanción a un mes al socio D. Fernando Gil Melian. 
Altas: D. José Juan Fleitas Rodríguez, D. Benjamín Ramos Santana, D. José 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Ramírez Hernández, D. Francisco M.Hernández Betancor, D.José Juan Rosario 
González, D. Aurelio Artiles Peña, D. Juan Herrera Mendoza, D. Benito Perera Lujan, 
D. José Artiles Suárez, D.Manuel Sánchez Pulido, D.Cristo Carreño Ramírez y D. 
Benito Roberto Pérez Ramos. 

11-V-1.976. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos 
varios. 

Se acuerda desestimar los permisos de Bailes a los Colegios «León y Castillo», y 
Instituto de Enseñanza Media. 

Se acuerda desestimar el permiso Pro-Homenaje a dos Guardias Municipales, por 
carecer de datos con respecto al tipo de acto que se va a celebrar. 

Y así mismo, se acuerda comprar un T.V. color por 65.000 pesetas de valor. 
Altas: D. Luis Guillermo Santana Medina, D. Juan Diego Suárez Hernández, D. 

Juan Jesús Torres Ojeda, D. Ángel Trujillo Cáceres, D. Antonio María Reyes 
Rodríguez, D. Avelino Hernández Tejera, D. José Julián Quintana Álamo y D. Antonio 
Juan Melian Medina. 

25-V-1.976. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos 
varios. 

Se acuerda aceptar presupuesto de Moto-Bomba, presentado por D.Manuel 
López Ruiz. 

Se acuerda revocar el acuerdo de la entrada de los bailes de juventud, acordándose 
cobrar los sábados 50 pesetas. 

Altas: D. Manuel Florido Sanabria, D. José Octavio Pérez Rivero, D. David 
Fernando Herrera Padrón, D. Juan Francisco Bordón Santana, D. Manuel Pulido 
Medina y D. Antonio Miguel Melian Suárez. 

20-VII-1.976. Junta Directiva. Preside D.Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos 
varios. 

En primer lugar se recibe el escrito de D. Raimundo Sánchez Aladro, solicitando 
se incluya dentro de la Junta General a celebrar el día 21 del presente mes «Asuntos 
varios» y otros asuntos del régimen interno del Centro. 

Se acuerda contestar al Sr. Aladro, que en las Juntas Generales Extraordinarias, 
no se pueden incluir más asuntos que los específicos del día, al mismo tiempo se 
acuerda, comunicarle los demás puntos solicitados en su escrito. 

Se acuerda conceder el Salón de Bailes a los Boys-Scots, para el próximo martes. 
Altas; D. Antonio Jorge Lujan Ojeda, D. Francisco Baez Naranjo, D. José A. Sosa 

Falcón, D. Isidro Castellanos de la Fe, D. José Guillermo Suárez Ruiz, D. Miguel 
Rodríguez González, D. Cándido González Hernández, D. Juan A. López Oliva, D. 
Juan M. Ojeda Brito, D. Juan Carlos Ramírez S., D. José A. López Martín, D. Alberto 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ

López Henríquez y D. Cannelo Pérez C.. 

31-VIII-1.976. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor.
Asuntos varios. 

Se lee un escrito de la Colonia Infantil de Verano, 1.976, se acuerda conceder 
2.000 pesetas de salvación. 

Altas: D. Juan Daniel Brito Jiménez. D. Miguel Brito Segura, D. Mario Suárez 
Santana, D. Antonio Ramos López, D. Juan Suárez Fleitas, D. Juan Suárez Santana, D. 
José A. Placeres López, D. Guillenno Santana Pérez, D. Miguel Macias Suárez, D. 
Antonio Miguel Alemán González, D. Francisco Juan Silva Hernández, D. Juan 

Santiago Ortega, D. Manuel Santana Pérez, D. Francisco Martín Rodríguez, D. 
Antonio Luis Valido Rocha y D. Santiago Santana Rodríguez. 

21-IX-1.976. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Se acuerda que una vez enterados del estado de salud que aqueja al Presidente del 
Club de Ajedrez, «La Fraternidad», D. Juan Galindo Suárez, esta Junta Directiva, 
quiere hacerle llegar mediante un escrito, el deseo de un próximo restablecimiento, a la 
vez que queremos transmitirle nuestro reconocimiento. 

Altas: D. José A. Rodríguez Rodríguez, D. Agustín Vivas Ramos, D. Roberto 
Míreles Oliva, D. Antonio Silva Perera, D. Rafael Lorenzo Romero, D. Juan Suárez 
González, D. Lucas Casimiro Sánchez, D. Antonio J.Ojeda Suárez, D. José Miguel 
Monzón Monzón, D. José Ortega Bordón, D. José Antonio López Marcial, D. Juan 
Vega Hemández, O.Lorenzo J. Cabrera Méndez, D. José A. Melian Santana, D. Manuel 
Reyes Castellanos y D. Gregorio D. Zorio Reyes. 

l 5-X-1.976. Junta Directiva. Preside O.Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Se acuerda un presupuesto de 80.000 pesetas para el 54º Aniversario. 
Se acuerda comunicar al Conserje que mire la Sala de la T .V., pues hay goteras 

que no se sabe de donde salen Altas: D. José Jacinto Brito Florido, D. Francisco García 
Betancor, D. Antonio Mendizabal Alejandro, D. Antonio Rivero Santana, D. Juan 
Gregorio Pérez Sosa, D. José Santana Rodríguez, D. Francisco Santana Ventura, D. 
José Luis Cabrera Hernández, D. Roque Herrera Santana, D. Ángel García Martel, D.
Miguel Vera Hernández, D. Juan Francisco Mendoza Moreno, D. José Juan Rivero 
Santana, D. Domingo Clemente Artiles Carreño, D. Gabriel Santana Caballero, D. 
Manuel Ramírez Benitez, D. Félix Hernández Ruano, D. Manuel Vega Collado, D. 
Jorge Pérez Pérez y D. Fernando Jerez Suárez. 

2-Xl-1.976. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

varios. 
Se acuerda dar una gratificación de 2.000 pesetas, al Disc-Jokey, con motivo del 

54° Aniversario de nuestra Entidad. 
Se acuerda conceder el salón de Actos, para el próximo domingo día siete para un 

«Debate abierto sobre la Autovía Teldense». 
Altas: D. José Sánchez Segura, D. Manuel Calderin Verona, D. Cannelo Jorge 

Jiménez Mena, D. Francisco Ruiz Cáceres, D. Fernando Jiménez González, D. Javier 
Cruz Toledo, D. Diego Amador Amador, D. Pedro Arbelo Cortes, D. José Trujillo 
Santana, D. Juan Quintana García. D. José Simón Verona González, D. Roberto Rivero 
Jiménez, D. Placido Santana Vega, D. Jorge Reyes Vega y D. Francisco Ramos 
Santana. 

23-XI-1.976. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Se acuerda mandar escrito al Grupo de Ajedrez, sobre deposito Trofeo 
conquistado «Ciudad de Guía». 

Seguidamente se acuerda celebrar Homenaje al Pintor Hijo de esta Ciudad O.José 
Arencibia Gil, que los Pintores de Telde, quieren brindarle, la semana del 19 al 25 de 
Diciembre. 

Por último se acuerda 7.500 pesetas para la Discoteca de repuestos. 
Altas: D. Miguel Ángel Vega García, D. Serafín Cabrera Medina, D. Antonio 

Monzón Santana, D. Manuel Lorenzo Ceballos, D. José Santana Artiles, D. Eugenio 
Robaina Pérez, D. Armando Medina Ponce, D. Sebastian Hoyos Ruiz, D. Santiago 
Galindo Míreles, D. Germán Jesús López Cáceres, D. Francisco Rafael López Cáceres, 
D. Honorio Suárez Díaz, D. Gonzalo Suárez Díaz, D. Pedro Zerpa Zerpa, D. Orencio
Robaina Betancor, D. Agustín Cabrera Munguia, D. Fernando González Ramos. D.
José Diego Amador Betancor, D. Salvador Martel Moreno, D. Guillermo Guedes
González, D. Francisco González Ramos, D. Antonio Crispin Rodríguez, D. Antonio
Ramírez Sánchez, D. Juan Santana Peñate, D. Ramón Santana Bordón, D. José
A.Trujillo Casimiro, D. Antonio González Alonso, D. Benedicto Suárez Medina, D.
José M. del Pino Sánchez, D. Francisco Monzón Florido, D. Eustaquio Sánchez
Rodríguez, y D. José Juan Medina de la Nuez.

25-XII-l.976. Junta General. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asisten
674 socios. 

Es leída y aprobada el acta anterior, con la salvedad de D. Fernando Alemán 
Martín, que dice que el saldo que se debe a la C.I.A. es de 11.086.000 pesetas y no de 
10.033.000 pesetas, según constaba en acta. 

Comisión Fiscalizadora: D. Juan Reta López. D. Mario Rivero Baez y D. Antonio 
Silveira. 

·--·--· 233 ···---·
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Elección de cargos para l .977 son elegidos: Presidente D. Juan Francisco Castro 
Mayor, Vicepresidente D. Manuel López Ruiz, Secretario D. José Suárez Robaina, 
Vicesecretario D. Juan Rodríguez Betancor. Tesorero D. Cesáreo Suárez Medina, 
Interventor D. Carmelo Vera Pérez, Bibliotecario D. Juan Collado Rodríguez, Vocales: 
1 º.- D. Santiago Flores Santana, 2º.- D. Juan Cruz González, 3º.- D. Juan Alejandro 
Socorro, 4º.- D. Rafael Mora Martín y 5º.- O.José Betancor M. 

11-1-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
vanos. 

Se recibe un escrito del socio D. Sebastian Hoyos Ruiz, para que se le conceda el 
Salón de Actos el próximo Domingo día 16, con motivo de crear una Cooperativa de 
Vivienda, se acuerda concederlo por unanimidad. 

Al mismo tiempo esta Junta Directiva, quiere hacer patente nuestro más hondo 
pésame por la muerte del que fue muchos años Conserje de este Centro D. José Santana 
Alonso, se acuerda también dar una gratificación de l .500 pesetas, al Auxiliar de 
Conserje D. José D. Santana, por servicios prestados durante la muerte del Conserje. 

Se acuerda una gratificación de 2.000 pesetas, al Dis-Jokey de nuestro Centro , 
por los servicios prestados. 

Se acuerda comprar dos tableros de Ajedrez y cuatro raquetas de Ping-Pong. 
Altas: D. Francisco Amador Carreño, D. Juan Oliva Trujillo, D. Cristóbal 

Sánchez Navarro, D. Manuel García Mireles, D. Julio Medina Aguiar, D. Antonio V. 
de la Nuez Falcón, D. Manuel Cáceres Gómez, D. Ramón Cabrera Izquierdo y D. José 
A. Suárez Trujillo.

9-lll-l.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
vanos. 

Altas: D. Isidro Palenzuela Peña, D. Miguel A. Cabrera Izquierdo, D. Evaristo 
Hernández Santana, D. José Pedro Hernández Santana, D. Agustín Vera Hernández y 
D. Juan Guedes Santana.

25-IIl-l .977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Se acuerda abrir Salón de Baile, e instalar mesa de Ping-Pong, para dar ambiente. 
Altas: D. José Trujillo Triana, D. Octavio Santana Hernández, D. Juan Jiménez 

Alonso, D. Luis González Alfonso, D. Francisco N.Batista del Pino, D. Cecilio Mejías 
Alonso, D. Juan Manuel Cano Cano, D. José Artiles Perojo, D. Jacinto León Casimiro, 
D. Cristo Suárez Henríquez, D. José Sánchez Suárez, D. José L. Pulido Sánchez, D.
Francisco Suárez Gil, D. Prudencio Sánchez Pérez, D. Santiago Rodríguez Artiles, D.
Francisco Suárez Rodríguez, D. Francisco Benitez Valido, D. Manuel Rivero Sosa, D.
Juan M. Castro Sanlana, D. Adán Artiles Cruz, D. Agustín Ramos Santana, D. Ramón
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Carrera Guerra, D. Manuel Machín Sosa y D. Manuel Machín Macías. 

13-IV-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos 
varios. 

El Directivo Sr. Cruz González se encarga de pedir presupuestos de sillas. 
Por último el Sr. Rodríguez Betancor, propone que los acuerdos de la Junta 

Directiva, deban ser tomados por la mayoría de los Directivos. 
Altas: D. José Rodríguez Bousa, D. Pedro Galván Ascanio, D. Domingo Trujillo 

Padrón, D. Ángel Viera Pérez, D. Gustavo Martel Medina, D. Antonio Cabrera 
Galindo, D. Sergio Herrera Sosa, D. Manuel Muñoz A., D. Jaime Ramos Santana, D. 
Juan Peña López, D. Juan Arcadio Viera Sosa, D. Francisco León Sánchez, D. Juan A. 
Baez Rodríguez, D. Juan Miguel Suárez Santana, D. Antonio Pérez Quintero, D. Juan 
Vera Ramírez, D. Antonio Jerez Gutiérrez, D. Juan Santana Santana, D. Manuel Mena 
Hernández, D. Clemente Mayor Zurita, D. Hilario Salvador López Aguiar, D. 
Francisco Mayor Monzón, D. Juan F. Marrero Cruz, D. Manuel Ramos Gil, y D. 
Antonio Santana Artiles. 

11-V-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos 
varios. 

En primer lugar y recibido el escrito del socio sancionado D. Miguel Macias 
Mellan, pidiendo se le indulte de la sanción que dio lugar, durante las pasadas fiestas de 
Invierno, esta Junta Directiva, toma el acuerdo de ratificarla, ya que es atenuante muy 
grave. 

A propuesta del Directivo D. Juan Rodríguez Betancor, se aprueba celebrar 
«Debate abierto candidatos elecciones legislativas» del próximo día 15 de Junio. 

Por último ante la propuesta presentada en la Sociedad,para la instalación de un 
Bingo,esta Junta Directiva,que hacer constar su repulsa unanime,ante juegos mafiosos 
que puedan dañar la imagen que esta Entidad se tiene. 

Altas: D. Juan Ramírez Rodríguez, D. José Antonio Galván Munguia, D. 
Maximiliano Rodríguez Cazorla, D. José Luis González Díaz, D. Julio Rivero Benitez, 
D. Tomás Moreno Pérez, D. Francisco Gabriel Jiménez Ortega, D. Juan José Gil 
Medina, D. Antonio Artiles Carreño, D. Francisco Andrés Sánchez Flores, D. Antonio 
L. Mireles Alonso y D. Calixto Calixto Estupiñan. 

25-V-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos 
varios. 

En primer lugar se acuerda dejar pendiente y no hacer efectiva Factura de D. 
Alvaro Betancor, de la instalación para la puesta en marcha de los ascensores, cuyo 
importe oscila a 79.000 pesetas y no ser conforme. Así mismo se acuerda dejar 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

pendiente presupuesto de OTIS, por un valor de 49.000 pesetas, para la puesta en 
marcha de los ascensores, para posible discusión, por considerar esta Junta Directiva, 
excesivo el precio. 

Altas: D. Andres Rodríguez Sanchez, D. Osear A.Vega Martel, D. Manuel 
Monzón García y D. Pedro Santana Santana. 

22-VI-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Acto seguido se acuerda hacer un estudio económico de nuestro Centro en 
próxima Junta Directiva. 

Se acuerda poner en el Tablón de Anuncios, petición para la adquisición de 50 
sillas para nuestro Centro. 

A propuesta del directivo D. Juan Rodríguez Betancor, se acuerda hacer todos los 
viernes actos culturales, con autores de libros de nuestra Isla. 

Altas: D. Eugenio Adolfo Rodríguez. D. Antonio Bordón Vega, D. José Cáceres 
Sánchez, D. Jerónimo Luis Padrón Santana, D. Eugenio Torres Munguia, D. Andrés 
Francisco Santana Artiles. D. Juan Francisco Artiles Carreña, D. José A. Hernández 
García, D. Manuel García Morales, D. Juan Rodríguez Fleitas, D. Miguel Ángel Fleitas 
Santana y D. José Francisco Umpierrez Segura. 

6-VII-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
var10s. 

En primer lugar y debido a los diversos incidentes que han ocasionado en nuestro 
Centro, la Orquesta «Pock» se acuerda no toque más en los Bailes Dominicales. 

Se acuerda comprar 100 sillas por un valor de 49.500 pesetas. Se acuerda reparar 
los baños por un valor de 27.500 pesetas. 

Acto seguido y debido al mal comportamiento observado el socio D. Francisco 
Rafael López Cáceres, se acuerda sancionable con seis meses de expulsión. 

El Directivo D. Juan Cruz González, en representación de los Boy-Scort de 
nuestra Ciudad, solicita le sea concedido un Baile de Discoteca, como ayuda a los 
citados anteriormente, se concede por unanimidad. 

Altas: D. Juan Bordón González, D. Lorenzo Sánchez Rodríguez, O. Andrés 
Manuel Quintana Cabrera, D. Francisco Cáceres Bruno, D. Tomás F. Moreno Ramos 
y D. Antonio Gal indo Falcón. 

20-VIl-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

En primer lugar y debido a las flojas de los Bailes de los Domingo, se acuerda 
bajar los donativos de entrada de los mismos, por período de un mes. 

Seguidamente el Sr. Presidente infonna del Proyecto que tiene la Casa Colón, 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Museo Néstor y Casa Museo León y Castillo, para hacer una Sala de Arte y 
Exposiciones en el Sótano de este Centro. 

Altas: D. Juan Bordón Trujillo, D. Roque Santana Macias., D. Pedro Galván 
Munguia, D. Pedro Francisco Fleitas Suárez, D. Francisco José Ojeda Suárez, D. Juan 
Mena Navarro, D. Manuel Galindo Ramos, D. Pablo Suárez Rodríguez, D. Francisco 
López Rodríguez, D. Juan Rodríguez Perera, D. Sergio Domínguez Zurita y D. Juan 
Pérez Alonso. 

I 7-VIIl-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. 
Asuntos varios. 

En primer lugar y escrito recibido de la Agrupación «Juan Negrín de Telde» en 
solicitud se le conceda el Salón de Actos, para un acto cultural, se acuerda concederlo. 

El Sr. López, encargado de la contratación de Orquestas, presenta Presupuesto de 
diferentes Orquestas, para los Bailes de fin de año y Reyes, acordándose contratar a 
«Los Guaires» por valor de I 09.000 pesetas, abonando las fechas siguientes: 25 y 31 del 
año actual y I y 6 de 1.978. 

Acto seguido se acuerda hacer una suscripción para el socio D. José Luis 
Rodríguez Martín, que se encuentra internado en una clínica de Barcelona y necesita 
medios económicos para su estancia, se acuerda abrir dicha cuenta en Conserjería. 

Altas: D. Juan Santana Artiles, D. Antonio León Casimiro, D. Jacinto Déniz 
Ramos, D. Marcos Vega Marrero, D. Lorenzo Jesús Cabrera López, D. José Manuel 
García Martel, D. Juan Cáceres Bruno, D. Reinaldo Ruiz Cazorla, D. Antonio Ruiz 
Cazorla, D. José Rodríguez Placeres y D. Alberto Barrios Díaz. 

3 I-VIII-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. 
Asuntos varios. 

En primer lugar y en vista de la situación económica que se encuentra nuestra 
Sociedad, se acuerda celebrar Junta General Extraordinaria para el próximo 23 de 
Septiembre con el siguiente orden del asuntos: 

1 º.- Informe económico. 
2º.- Aprobación si procede de aumento cuota mensual. 
Si queda pendiente algún otro punto que se pueda admitir a ultima hora. 
Con motivo Clausura Torneo de Ajedrez «Verano 77» se acuerda hacer refrigerio 

el próximo Domingo día 4. 
(Nota del Autor) ¿Como es posible de que hablen de la situación económica de la 

Sociedad y dos renglones ya están ofreciendo un refrigerio?. Desde luego no lo 
entiendo. 

Altas: D. José Ruiz Díaz, D. Heriberto Santana, D. Rafael Montesdeoca Castro, 
D. Antonio Rodríguez Guzmán, D. José Juan Santana Baez, D. Domingo Fleitas
Ramfrez, D. Mario Martel Marte!, D. Policarpo Rodríguez Santiago y D. Heriberto
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ

Artiles Artiles. 

29-IX-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

En primer lugar y oído el socio D. Juan Francisco Suárez Rodríguez, que días 
pasados se limpiase los Zapatos, con convocatoria de Junta General Extraordinaria del 
23/9, y en el que declaraba que saliendo de la Sala de T.V. un Domingo por la noche y 
encontrándose dicha convocatoria encima de la mesa y creyendo que era un simple 
papel, es por lo que ocurrió lo ya acontecido. Esta Junta Directiva, acuerda, viendo las 
causas que han motivado dicho incidente. a percibirlo de que caso de que vuelva a 
ocurrir nos veremos en la obligación de separarlo de nuestro Centro. (Nota del Autor) 
Y aquí paz y en el cielo gloria. 

A continuación se aumenta en 2.000 pesetas. los honorarios del Auxiliar de 
Secretaría D. Manuel Jerez Martin. 

Así mismo, se acuerda dar 5.000 pesetas, al Grupo de Ajedrez, para fichas 
temporada 77-78. 

Altas: D. Santiago Santana Santana, D. Santiago Hernández Robaina y D. Onofre 
Jerez Ojeda. 

2-XI-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos

varios. 
Acto seguido el Sr. Presidente informa de la propuesta hecha a esta Sociedad, para 

instalación máquinas tragaperras. Se acuerda desecharlas. 
Se acuerda una vez citado el socio D. Andrés Francisco Santana Artiles, 

sancionable con tres meses de expulsión, por faltas cometidas según el Artículo 10 de 
nuestro Estatuto. 

El Directivo D. Juan Rodríguez Betancor. propone la proyección de películas 
Cubanas. 

Altas: D. Manuel Quintana Alemán, D. Gabriel Santana González, D. Maximino 
Germán Santana Moreno, D. José Ramírez Armas, D. Miguel Ángel Suárez Viera, D.
Antonio Francisco Suárez Viera, D. Rogelio Sánchez Benitez, D. Santiago Melian 
Herrera, D. Gonzalo García Suárez, D. José D. Suárez Domínguez, D. Joflié Miguel 
Jerez Sosa, D. José Juan Alemán Jiménez, D. Pedro Antonio Santana Artiles y D. 
Sergio Moreno Pérez. 

9-XI- l.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
vanos. 

En primer lugar se acuerda «perdona» la sanción impuesta al socio D. Francisco 
López Cáceres. 

Se acuerda seguidamente mandar recaudación hecha por los socios de ptas. 2.93 l 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA. RECREO Y DEPORTES .. ... 

a D. Jesús Luis Rodríguez Martínez, que se encuentra en Barcelona. 
El Directivo O.José Betancor Martel, encargado de los Deportes, pide 3.000 

pesetas para el equipo de Ping-Pong. 
Altas: D. Juan Cabrera Santana, D. Francisco Marcial Artiles Monroy. D. Miguel 

Juan Herrera Sánchez, D. Carmelo Sánchez Sosa, D. Antonio Demetrio Benitez, D. 
Gaspar Jerónimo Monzón Ramírez. D. Federico G. Ascanio Monroy, D. Miguel Ángel 
Peña Rodríguez y D. Juan Sedulio Roldán Espuis. 

23-XI-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Seguidamente y con motivo del enlace matrimonial del Auxiliar de Conserjería 
O.José A. Santana Santana, se acuerda gratificarle con 3.000 pesetas.

A continuación y en un escrito recibido por un Grupo de personas, Pensionistas 
y Jubilados, solicitando nos dirijamos al Ayuntamiento, solicitando el local de la 
antigua Guardia de Franco, para el Club de Pensionistas se acuerda mandar dicho 
escrito. (Nota del Autor) Yo fui el último Jefe Local de la Guardia de Franco, en Telde. 

Altas: D. Antonio Rodríguez Hemández, D. José Francisco Artiles Ramos y D. 
Manuel Esteban García Santana. 

4-XII-1.977. Junta General. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asisten 21
socios. 

Informe Social y Económico del año 1 .977, en la que se destacó la actual crisis por 
la que atraviesa nuestro Centro, por lo cual se tomó las medidas de subida de cuota y los 
actos culturales que fueron muy positivos. 

En cuanto al efectivo que cuenta esta Sociedad hasta el 30 de Noviembre, 
ascienden a 420.948'40 pesetas. 

Seguidamente se pasa al tercer punto de la convocatoria «Ruegos y Preguntas». 
En este punto no se pidió la palabra.(Nota del Autor) esta sesión relámpago, solo duró 
25 minutos. 

7-XII-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Altas: D. Mario Díaz Suárez, D. Manuel Santana González, D. Serafín Pablo 
Croissier Cabrera, D. Ramón A. Hernández Sánchez, D. J.L. López Herrera, D. 
Antonio Morales Morales, D. Eufasio H. Hernández López, D. José Francisco Benitez 
Santana y D. Miguel Sánchez Guedes. 

l 3-XII-1. 977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos
varios. 

Acto seguido se acuerda nuestro más hondo pesar por la muerte del que fue socio 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

y Presidente del Club de Ajedrez de esta Sociedad. D. Juan Galindo Suárez y en que su 
día también estuviese frente de la Junta Directiva de este Centro. 

A continuación se acuerda presupuestar al Club de Ajedrez de nuestro centro por 
un total de 36.501 pesetas. 

Altas: D. Carmelo Baez Trujillo, D. Miguel Péñate Suárez, D. Francisco de San 
Román Montelongo Ruiz, D. Carmelo Betancor Moreno, D. Fernando Quintana 
Fleitas, D. Juan Galindo Ruiz y D. Valentín Hernández Curbelo. 

19-XII-1.977. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos 
varios. 

A continuación se acuerda 5.500 pesetas, para los fuegos artificiales del fin de 
año. Así mismo, se acuerda que en el baile de fin de año se exija el uso de Corbata y 
Chaqueta. 

Altas: D. Rafael Lorenzo Cabrera, D. Juan Herrera Santana, D. José Miguel Gil 
Rodríguez, D. Juan Francisco Santana Cabrera, D. Amelio Carreño Betancor y D. 
Marco Antonio Mireles Mireles. 

25-XII-l .977. Junta General Ordinaria. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. 
Asisten 94 socios. 

Comisión Fiscal i zadora: D. Aristides Rodríguez Martel, D. Manuel Reina 
Betancor y D. Salvador de la Nuez Déniz. 

Elección de cargos para la Junta Directiva en el año 1.978. Resultando ganadora 
la única candidatura presentada por 79 votos a favor, 2 votos en blanco y 2 votos 
nulos.Presidente D. Juan Rodríguez Betancor, Vicepresidente D. José Suárez Robaina, 
Secretario D. Francisco Munguia López, Vicesecretario D. Juan Arroyo Sánchez, 
Tesorero D. Cesáreo Suárez Medina, Interventor D. Juan Collado Rodríguez, 
Bibliotecario D. José Betancor Martel, Vocales 1°. D. Juan Alejandro Socorro, 2° D. 
Pedro Lorenzo Hernández, 3° D. Esteban López Rodríguez, 4° D. Juan Diego Rivero 
Díaz y 5° D. Carmelo Ramos Pérez. 

En Ruegos y Preguntas el Sr. Reina Betancor, propone que se instale el Bingo en 
nuestro Centro. El Sr. Presidente le contesta, que ya se instalaría. 

El Sr. Casimiro pide la palabra y expone que esa sería una solución para la deuda 
de la C.I.A. que ya en Las Palmas en diferentes sociedades, como el Gabinete Literario 
y el Mercantil, se han instalado con gran éxito. Pide la palabra el Sr. Rodríguez 
Betancor y dice que el como socio se opone a la instalación de un Bingo en esta 
Sociedad, que ya en una ocasión se propuso a esta Sociedad la instalación del mismo 
con soborno al Presidente D. Juan Francisco Castro Mayor, que dio prueba de honradez 
al no aceptar las 50.000 pesetas que le ofrecieron, añade el Sr. Rodríguez Betancor que 
el instalar el Bingo en esta Sociedad, equivale en poner en manos de algunos socios 
inconscientes la posibilidad de que muchos de sus familiares se queden sin comer, y que 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES,.... 

es un deber moral el no aceptarlo. 
El Sr. Reina pide la palabra de nuevo y propone que sea un Bingo familiar ya que 

el socio no tiene nada en que entretenerse. Pide la palabra el Sr. Ramírez Zurita y dice 
que se opone a la instalación del Bingo ya que este juego puede corromper a muchos 
padres de familia, irresponsables. Pide la palabra el Sr. Casimiro y dice que si el Bingo 
corrompe, porque la baraja no, ya que en la baraja también se juega cantidades de 
dinero. El Sr. reina pide la palabra y propone que se prohiba los juegos llevados de 
dinero. Le contesta el Sr. Presidente que de hecho están prohibidos. Añade el Sr. reina 
que se pongan fichas en la mesas de juego, se acuerda estudiar dicha proposición. Pide 
la palabra el Sr. Calzada y dice que porque no se va a jugar cantidades elevadas de 
dinero, el que quiera, que el por jugar a esas cantidades no se ha quedado nunca sin 
comer. Pide la palabra el Sr. Zerpa Calixto y dice que ya de hecho el Sr. Calzada se ha 
descubierto, al decir que ha jugado a cantidades elevadas de dinero, por la misma razón 
se debe permitir el Bingo y añade que la Junta Directiva estudie esta proposición y de 
respuesta a ella en la próxima General, pide la palabra D. Antonio López y propone que 
se debe poner un Bingo con cantidades módicas de 25 pesetas y que se llevará a 
votación entre los presentes. El Sr. Presidente le contesta que se abstuviera al apartado 
del punto de la convocatoria, que luego se estudiaría. 

2-1-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Castro Mayor. Asuntos 
varios. 

Toma de posesión de los nuevos cargos directivos para 1.978. El Presidente 
saliente D. Juan Francisco Castro Mayor, le da la bienvenida al Presidente entrante D. 
Juan Francisco Rodríguez Betancor, deseándole toda clase de éxitos en el nuevo 
camino que le toca emprender. Se retira el Sr. Castro Mayor. 

Pide la palabra el Sr. López Ruiz y se queja de la falta de responsabilidad de 
algunos Directivos y se explica que la noche del 31 de Diciembre cuando se encontraba 
el Baile de Fin de Año, observó como el Directivo D. Juan Collado Rodríguez, se 
encontraba en la puerta de entrada, dando mal ejemplo y contradiciendo un acuerdo de 
Junta Directiva en la que se especificaba que todo el mundo tenía que entrar en la Sala, 
previsto de Corbata y Chaqueta y que dicho Directivo, estaba en aquel momento con 
una vestimenta que dejaba en mal lugar a esta Junta Directiva, pide la palabra el Sr. 
Rodríguez Betancor y expone que ya estaba bien que los Directivos no seamos 
responsables de nuestros propios actos, ya que en ese momento el Sr. Collado estaba 
dando una imagen muy deteriorada de esta Junta Directiva y añade que en el futuro se 
tomarán medidas con los Directivos. 

Pide la palabra el Sr. Collado y expone que cuando estaba en la puerta, eran ya las 
dos de la madrugada y que en la Junta Directiva que se aprobó lo de la corbata y 
chaqueta, se dijo que a partir de dicha hora se podía tolerar la entrada sin dicho requisito. 
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El Presidente D. Juan Betancor entregando un obsequio al célebre letrista de las canciones canarias D. 

Néstor Al amo, 1977. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Seguidamente se presentó una queja, así mismo contra el Sr. Collado, a la que la 
misma noche del mencionado día 31, le devolvió un dinero ya ingresado en Caja al 
socio D. Sebastian Herrera Florido, para la aclaración de este hecho, se acuerda citar 
para la próxima Junta Directiva, al mencionado socio. 

Exponiendo el Sr. Collado que se vio obligado a ello debido que era una cosa 
justificada. 

Pide la palabra el Sr. Rodríguez Betancor y expone que todo dinero que entra en 
las arcas de esta Sociedad, no se podrá devolver sin consultar a la Junta Directiva, 
aprobado por unanimidad. 

Se acuerda responsabílizar,para las próximas Fiestas de Invierno al nuevo 
Directivo O.Pedro Lorenzo Hernández. 

Seguidamente y para dar solución al Bar de nuestro Centro, se acuerda levantar 
tres actas Notariales. 

Altas: D. Antonio Pulido Santana, D. Pedro Manuel Jiménez Reyes, D. Aniceto 
Socorro Falcón, D. Antonio Brito Santos, D. Miguel Ángel Marchana Pérez, D. 
Orlando Romero Morales, D. Antonio Velázquez Miranda, D. Antonio José Oliva 
Artiles, D. Hipólito Quintana Barrios, D. Carmelo Santana Rodríguez, D. Antonio 
Alemán Betancor, D. Miguel Jiménez Pérez, D. Antonio Santana Hernández, D. 
Antonio Tomás Hormiga Caballero, D. Antonio Manuel Santana Macias, D. Antonio 
Falcón Vega, D. Pedro Pablo Santana Batista, D. Cestfreo Ojeda Suárez, D. Santiago 
José Valido Monzón y D. Francisco M. Carreño Betancor. 

16-1-1. 978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.Asuntos
varios. 

Se acuerda citar por teléfono a D. Santiago Flores, ex-directivo del pasado año, 
para que el lunes día 23 a las 21 horas, para tratar ciertas irregularidades económicas 
causadas con la Murga del mencionado año. 

De la misma manera se acuerda dar una ayuda económica de J 5.000 pesetas, a la 
misma Murga de esta Sociedad, para las próximas Fiestas de Invierno. 

A la misma vez se acuerda abonar la factura de D. Alvaro Betancor, por los 
trabajos eléctricos efectuados en el cuadro de los ascensores por un importe de 30.967 
pesetas. 

Altas: D. Rafael Ricardo González Gómez y D. Antonio Santana Flores. 

23-I-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

En primer lugar se acuerda fijar las normas a realizar por los señores Directivos 
para cada Baile de Carnaval. 

También se acuerda que los señores socios deberán estar al corriente, es decír, 
hasta el mes de Diciembre pasado, en el pago de sus cuentas mensuales, para poder 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

disfrutar de los mencionados Bailes. 
Se acuerda abonar la factura presentada por D. Manuel López Ruiz, por compra 

de un ventilador 2.565 ptas. 
Altas: D. Juan Ramírez Trujillo y D. Pedro Bartolomé Cazorla López. 

29-1-1.978. Junta General. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asisten 45 socios. 

Estudio del Presupuesto para 1.978 en la que cabe destacar una estimación de 
ingresos de 5.446.984'45 pesetas y una salida de 5.349.448'45 pesetas, existiendo un 
fondo de casi por valor de 97.600 pesetas. 

Informe de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas, que una vez examinadas los 
libros de contabilidad, están en perfecto estado, sin ninguna anomalía que resaltar, 
firmado por la Comisión D. Manuel Reina Betancor. 

Pide la palabra D. Alberto Domínguez y pregunta que si se puede llegar a un 
acuerdo con el arrendatario, sin necesidad de llegar al Juzgado; el Sr. Presidente le 
contesta que es muy difícil, pues el arrendatario pide la cantidad de 500.000 pesetas. La 
única manera de rescindir el contrato de la cantina, es por ios subarriendos. Pide la 
palabra D. Raimundo Sánchez Aladro y pregunta que quien hizo ese contrato, a lo que 
le contestó el Sr. Presidente que D. Laureano Betancor Suárez. 

A continuación el Sr. Presidente informa de la colocación de un Bar provisional 
durante los Carnavales, en la parte derecha de la Conserjería (Sala de Zanga) y que 
solamente interrumpiría en las horas de Baile y en la que esta Sociedad percibiría la 
cantidad de 7.000 pesetas, el Sr. Aladro expone que se le haga un pequeño contrato, para 
que no vaya a ocurrir problemas a la hora de marcharse. Se aprueba por unanimidad. 

El Sr. Aladro, pide que se quiten los Porrones y poner aparatos más condicionados 
para tomar agua y colocar toalleros nuevos. Y pregunta sobre un escrito que se publicó 
días pasados en la Prensa Local, acerca de las viviendas de Las Remudas y en la que se 
firmaba Juan Rodríguez Betancor, Presidente de La Sociedad «La Fraternidad». 
Añadió que él no esta de acuerdo con esta forma de proceder. Le contesta el Sr. 
Presidente, el cuando lo hizo puso solamente su cargo Directivo en la firma y que es 
cuestión entre representación y representatividad, y que el fin de firmar dicho cargo 
directivo, no era otro, si no el de demostrar al Ayuntamiento que, quien criticaba dichos 
problemas era una persona representativa, pues el Ayuntamiento se ha basado siempre 
en que los escritos los han hecho personas aisladas, sin tenerlas en consideración. 

El Sr. Sánchez Aladro añade, que aun así debería firmar solamente su nombre y 
el carnet de identidad. Le contesta el Sr. Presidente, que el cuando hace el escrito le 
gusta identificarse y no escudase en un seudónimo, como hacen muchos. 

Pide la palabra el Sr. Sánchez Martin y expone lo mismo que el Sr. Sánchez 
Aladro, que no esta de acuerdo con que se mencione el nombre de la Fraternidad, pues 
muchas veces el Sr. Presidente se contradice cuando afirma que el solamente se 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, . . .. 

preocupa de la Sociedad y no de los problemas que salgan fuera de ella. 

Pide la palabra de nuevo el Sr. Sánchez Aladro y propone que compre el Periódico 
A.B.C. a continuación el Sr. López Galán, propone que se compre el Mundo Obrero, el 
Sr. Sánchez Aladro, expone que el Mundo Obrero es de un detenninado partido, el 
Comunista, en este caso. El Sr. Presidente le contestó que también el A.B.C. es de 
Alianza Popular. 

El Sr. Sánchez Aladro, aflade que este Periódico es Monárquico y que escriben las 
mejores plumas del país. El Sr. Presidente, le contesta que si Jas ......... . 

AQUf FALTA TEXTO ............... . 

El Sr. Aladro, pide que se quiten los Porrones y poner aparatos más condicionados 
para tomar agua y colocar toalleros nuevos. Y pregunta sobre un escrito que se publicó 
días pasados en la Prensa Local, acerca de las viviendas de Las Remudas y en la que se 
finnaba Juan Rodríguez Betancor, Presidente de La Sociedad «La Fraternidad». 
Aftadió que él no esta de acuerdo con esta forma de proceder. Le contesta el Sr. 
Presidente, él cuando lo hizo, puso solamente su cargo Directivo en la finna y que es 
cuestión entre representación y representatividad, y que el fin de finnar dicho cargo 
directivo, no era otro, si no el de demostrar al Ayuntamiento que, quien criticaba dichos 
problemas era una persona representativa, pues el Ayuntamiento se ha basado siempre 
en que los escritos los han hecho personas aisladas, sin tenerlas en consideración. 

El Sr. Sánchez Aladro añade , que aun así debería finnar solamente su nombre y 
el carnet de identidad. Le contesta el Sr. Presidente, que el cuando hace el escrito le 
gusta identificarse y no escudase en un seudónimo, como hacen muchos. 

Pide la palabra el Sr. Sánchez Martín y expone lo mismo que el Sr. Sánchez 
Aladro, que no esta de acuerdo con que se mencione el nombre de la Fraternidad, pues 
muchas veces el Sr. Presidente se contradice cuando afinna que el solamente se 
preocupa de la Sociedad y no de los problemas que salgan fuera de ella. 

Pide la palabra de nuevo el Sr. Sánchez Aladro y propone que compre el Periódico 
A.B.C. a continuación el Sr. López Galán, propone que se compre el Mundo Obrero, el 
Sr. Sánchez Aladro, expone que el Mundo Obrero es de un detenninado partido, el 
Comunista, en este caso. El Sr. Presidente le contestó que también el A.B.C. es de 
Alianza Popular. 

El Sr. Sánchez Aladro, añade que este Periódico es Monárquico y que escriben las 
mejores plumas del país. El Sr. Presidente, le contesta que si las mejores plumas del país 
son los dirigentes de Alianza Popular. El Sr. Sánchez Aladro, retira su propuesta y 
aiiade que si hay problemas con ello, se compre un periódico Independiente, el Sr. 
López Galán retira también su proposición. Se acuerda por unanimidad. 

NOTA DEL AUTOR: Tengo que aclarar que el Sr. López Galán, no es socio, y 
por tanto no tiene por que hablar en esta Junta General, ya que el verdadero nombre del 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

mismo es D. Sebastian López Rodríguez. 
Así mismo, se acuerda suprimir la suscripción al periódico El Socialista. 

31-1-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

Una vez requerido el socio D. Manuel Florido Sanabria, acerca de las diferencias 
económicas d el pasado año en la Murga, queda zanjado este asunto. 

Altas: D. Joaquín Franco Pulido, D. Carmelo Santana Santana, D. Fernando 
Hernández Ramírez, D. José Peña Jerez, D. Francisco José Hernández Trujillo y D. 
Juan José Bermúdez Suárez. 

13-11-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

Toma la palabra el Sr. Presidente e informa de las Entradas y salidas, durante los 
Carnavales del presente año, ya que este han sido los mejores y han dejado superávit 
apreciable, quedando así: Entradas 378.125 pesetas, salidas 294.181 pesetas, quedando 
un saldo a favor de 83.984 pesetas. 

Se acuerda gratificar con 7.500 pesetas al Disc-Jokey D. Manuel Jiménez. 
Altas: D. Antonio Betancor Herrera, D. Antonio Jiménez González, D. Manuel 

Padrón Sánchez, D. Antonio Hernández Santana, D. Fernando Sebastian García 
Toribio, D. Juan Padrón de Armas, D. Juan Alonso Pérez, D. Olegario Ribero Jiménez, 
D. José Hernández Santana, D. Domingo José Rodríguez Santana, D. Miguel Arliles
Betancor, D. Juan José Marte! Díaz y D. Agustín Pérez Ribero.

21-11-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

En el acto de conciliación con el Arrendatario del Bar, se ha llegado a un acuerdo, 
estando pendiente de la entrega de las llaves. 

Se acuerda ceder el Salón de actos los días 22 y 24 de los corrientes a la Parroquia 
de San Gregario, con el fin de dar unas charlas a realizar por Monseñor Alonso Vega. 

Se acuerda subvencionar trimestralmente a la Entidad San Juan de Dios; con un 
importe de 200 pesetas. 

Altas: D. Antonio Roldán Jiménez, D. José valiente Ribero Castellanos y D. 
Manuel González González. 

l-III-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

En primer lugar se acuerda celebrar un Baile de noche el día 18 de marzo, 
aceptando un tope de 18.000 pesetas para la Orquesta y Publicidad. 

Altas: D. Juan Alejandro Navarro, D. Octavio Velázquez Jiménez, D. Manuel 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Oliva Baez, D. Domingo Henríquez Navarro, D. Eduardo Cabrera Alemán y D. Miguel 
Santana Alfonso. 

15-III-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Se acuerda trasladar la Junta Directiva a los Miércoles, en vez de los Martes. 
Se acuerda pedir presupuesto para la instalación de una puerta metálica de acero 

al Sótano. 
Se acuerda que al arrendatario de la Cantina, se le haga un Contrato Industrial, por 

un tiempo de Cuatro años, también se acuerda que en el mencionado contrato figure la 
cantina como Cafetería-Bar «La Fraternidad». Se acuerda poner un tope mínimo de 
20.000 pesetas mensuales, como alquiler. El Sr. que se quede con la Cantina-Bar, debe 
ingresar a fondo perdido a esta Sociedad 100.000 pesetas, a la firma del Contrato. 

Así mismo se acuerda abonar la factura del Abogado D. Normando Moreno 
Santana, por los honorarios devengados en la resolución Judicial de la Cantina, por un 
importe de 13.000 pesetas. 

Se acuerda pagar la factura presentada por Mutua Guanarteme del seguro del 
Edificio y protección a terceros, por un importe de 53.721 pesetas. 

Altas: D. Sergio Cabrera Alemán, D. Antonio Pulido Pulido, D. Francisco 
Cabrera Artiles, D. Agustín Pérez Guerra, D. Paulino Rodríguez Placeres, D. José 
Antonio Benitez López, D. Francisco Rodríguez Santana, D. Daniel Hernández Martín, 
D. Norberto Santana Sánchez, D. Manuel Jesús Ribero Monzón, D. Santiago Roberto 
Santana Rodríguez y D. Santiago Díaz Morales. 

30-III-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Se acuerda prohibir la entrada al no socio a las dependencias superiores es decir, 
a partir de la Sala de Billar, colocándose un cartel que lo indique para tal fin. 

Se acuerda gratificar con 3.000 pesetas, a las señoras de limpieza por los trabajos 
realizados en la cantina. 

Por otra parte, se empieza a tratar referente a la prohibición de entrada a este 
Centro, de una chica que días pasados, había venido con otra en el Salón de Baile. 

Altas: D. José Julio González Santana, D. Salvador Ramos Nuez, D. Gonzalo 
Silva Tejera, D. Manuel Javier Gutiérrez Alemán, D. José Gabriel Socorro Ramírez y 
D. J. Francisco Viera Viera. 

5-IV-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Pide la palabra el Sr. Tesorero D. Cesáreo Suárez Medina y manifiesta que el acta 
se había aprobado por unanimidad, pero el quería hacer la siguiente observación; y 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

dado que se ausentó antes de finalizar la Junta Directiva del día 30 de Marzo pasado, y 
en la que se trató el tema de la suspensión de entrada a este Centro de una chica que 
había venido con otra días pasados. El Sr. Suárez Medina, hace replica al Sr. Suárez 
Robaina, ratificando que este Sr. no era quien para dar una orden así y que el voto ele 
censura que pedía el Sr. Suárez Robaina contra los tres Directivos, el no lo aprobaba, y 
que en todo caso, el mencionado voto de censura, sería para el Sr. Suárez Robaina 
sumandose a la decisión tomada por la Junta Directiva. 

De la misma forma se da lectura a la carta de dimisión de su cargo Directivo, 
remitida por el Vicepresidente de este Centro D. José Suárez Robaina, una vez 
comentada esta, la Junta Directiva, acepta la dimisión del mencionado Vicepresidente. 

También se acuerda pagar un 50% de la Deuda atrasada que se adeuda a cada uno 
de los Conserjes D. Francisco y D. Daniel Santana Santana. 

Se acuerda poner un anuncio de Concurso-subasta de la Cantina-Bar en los tres 
periódicos de nuestra Provincia. 

Altas: D. José Rafael Granados Monzón y D. Juan Rodríguez Santana. 

26-IV-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

La Junta Directiva acuerda proponer a la Junta General a D. Francisco Viera 
Viera, como arrendatario de la Cafetería-Bar ya que este Sr. va a dedicarse 
exclusivamente a la Cafetería. 

Por otra parte el Sr. Tesorero D. cesáreo Suárez Medina, dio lectura a las cuentas 
realizadas hasta el día 30 de Marzo pasado, habiendo un saldo de 815.854' 1 O pesetas. 

Altas: D. José Carmelo Monzón Segura, D. Modesto Carreño Ascanio, D. 
Francisco Javier Santana Monzón, D. Gonzalo Jacinto Suárez Rodríguez y D. Juan José 
García González. 

l 7-V-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

Se acuerda en primer lugar del Estado de las Finanzas de la Sociedad, en que al 
30-4-78, se cuenta con un superávit de l. 158.353 '60 pesetas.

Por último y a la vista de las existencias de fondos, se acuerda abrir una cuenta
corriente en el banco Vizcaya. 

Altas: D. Carmelo N.M.D. Alberto Sánchez Hernández, D. José Montelongo 
Melian vega, D. Antonio Sosa Rodríguez, D. Silvcrio Díaz Quintero, D. Antonio 
Florido Monzón, D. Francisco Pérez López y D. Jerónimo Ramírez Oliva. 

31-V-l.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

Se acuerda sancionar con separación de este Centro hasta el día 1- l -79, a D. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

El célebre Poeta de Cádiz firmando en el libro ele honor de la Socie
dad La Fraternidad. 1979. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Domingo Hernández Fleitas. 
Altas: D. José Florido Ramírez y D. Rafael A. Trujillo Cruz. 

5-VII-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

Se acuerda celebrar una Verbena el día 15 de los corrientes y con un tope máximo 
de gastos de Orquesta y publicidad de 18.000 pesetas. 

Altas: D. Gerardo Bentejui San tan a, D. Gregario Juan vega Medina, D. Desiderio 
Guedes Santana, D. Cristóbal Sarmiento Aragón y D. Salvador José Ramírez Oliva. 

26-VII-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez
Betancor.Asuntos varios. 

El Sr. Presidente expone que habiéndose colocado un anuncio en el Tablón para 
recibir ofertas para la reforma de la Instalación eléctrica del Edificio, no se presentó 
ninguno, por lo que se acuerda hacer gestiones con diversas instaladoras debidamente 
autorizadas y elevar las ofertas al conocimiento de la Junta General. 

También se acuerda, pedir presupuesto para reparar todas las ventanas que se 
encuentran en mal estado, así como, el cambio de diversas cerraduras. 

Así mismo, pedir presupuesto para instalar ventiladores en las Salas de juego. 
Mientras dure la ausencia del Sr. Presidente titular, con motivo de sus vacaciones, 

se acuerda sea sustituido accidentalmente por el Sr. Arroyo. 
Altas: D. Manuel Francisco González Santana. 

6-IX-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

Se acuerda conceder una subvención de 4.000 pesetas, al Club de Ajedrez, con 
motivo del Torneo Juan Gal indo. 

Altas: D. Leopoldo Guerra Aguilar, D. Antonio Gómez López, D. Daniel 
C.López Moreno, D. Juan J. Rodríguez Santana,D. Luis M.Artiles Artiles, D. Carlos
Collado Sosa, D. Tomás garcía Medina y D. Ángel Sánchez Martín.

20-IX-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

Se acuerda negar la entrada a las mujeres a las demás plantas que no sean las del 
Baile, con sus novios socios, a raíz de los problemas que se han planteado con estas 
entradas. Se delibera este tema y se da lectura al Art. 5 Capítulo 5, en el que niega la 
entrada a toda persona (hombre o mujer) que no sean socios, ya que nada prohibe que 
la mujer sea socio. 

Se acuerda la compra de un micrófono de mano para actos, conferencias y demás. 
Altas: D. Javier Ramos Santana y D. Jesús Moisés Pulido Pulido. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Homenaje a mi buen amigo Alejandro Castro. 

------- 251 -------

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

27-IX-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Se acuerda cumplir con el convenio de hostelería, a raíz del problema planteado 
por los dos Conserjes Auxiliares. 

Altas: D. Leopoldo José Guerra del Rosario, D. José Julio M. Suárez, D. Manuel 
Torres Ceballos, D. Juan Henríquez Navarro y D. Juan M. Villegas Santana. 

16-XI-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Se acuerda la compra de dos Columnas y trompetas para la Discoteca, dado a que 
las columnas actuales están averiadas y no tienen suficiente potencia para el 
amplificador, por un importe de 175.000 pesetas. 

Así mismo, se acuerda la compra de 35 discos, por un importe de 2.800 pesetas. 
Acto seguido se acuerda el presupuesto presentado por Zordoya Otis, sobre 

revisión general de los ascensores, comprendiendo ajuste, limpieza y puesta en marcha 
de los mismos por un importe de 71.500 pesetas. 

También se acuerda que el equipo de ajedrez, presente presupuesto sobre viaje a 
Lanzarote para un Torneo. 

Altas: D. Juan López Martel, D. Santiago Andrés Santana Vega y D. Salvador 
Santana Déniz. 

22-XI-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Se acuerda pagar la factura presentada por D. Domingo de la Guardia, por 
colocación de 4 cerraduras en lugar de dos, que se habían acordado, por un imporíe de 
7.200 pesetas. 

De la misma forma se aprueba el presupuesto presentado por el Club de Ajedrez, 
para efectuar un viaje a Lanzarote, correspondiente al Campeonato Regional, por un 
importe de 24.000 pesetas. 

También se acuerda pagar la factura presentada por el Procurador D. Rafael 
Alonso Ramírez, por los gastos de derechos y suplidos en conciliación con el tema del 
Bar por un valor de 1.655 pesetas. 

Altas: D. Antonio Cabrera León. 

4-XII-1.978. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Se acuerda adquirir 6 bolsas de Navidad, al precio de 1.000 pesetas c/u., para los 
empleados de este Centro. 

Altas: D. Antonio Medina Benitez, D. Antonio Bordón Carreño, D. Miguel Vega 
Santana, D. Francisco Florido Ramírez y D. Juan José López Valido. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES,... . 

8-XII-1.978. Junta General. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asisten 26 socios. 

Aprobada por unanimidad el acta anterior. 
Informe Social y Económico del año 1.978. Por lo tanto, el efectivo de que 

dispone esta Sociedad al 30 de Noviembre, es de 1.168.006'40 pesetas. 
Seguidamente se pasa al tercer punto de la convocatoria «Ruegos y Preguntas» en 

él, el Sr. Presidente hace un breve comentario de esta Sociedad en el año 1.957 y aporta 
unas Escrituras de compra-venta del solar, que compraran D. patricio de la Nuez 
Calderin y su hermano y en el que aportaron 400.000 pesetas, que la Sociedad debía, 
dado que había una orden de desahucio y que gracias a la labor de estos señores y el 
gesto de honradez, ya que cuando se iban a casa del Notario para ejecutar la Escritura, 
un señor les paró en la calle con un cheque de 100.000 pesetas, enviado por el dueño del 
local, para que no realizasen la Escritura, cosa que los señores de la Nuez, no lo 
aceptaron. 

Continua añadiendo el Sr. Presidente, que todo esto es por la propuesta de D. 
Patricio de la Nuez Calderin, en que su único hijo varón que tiene disfrute de esta 
Sociedad con los derechos de su Padre, o sea socio de Honor. 

Se lleva esta propuesta a votación y es aceptada de que su hijo pase a ser socio de 
Honor a partir de hoy. 

Acto seguido pide la palabra D. Francisco Santana Ribero, el cual es aceptada y 
propone que ya que se hizo socio de Honor al hijo del Sr. de la Nuez, se debería 
conceder la amnistía al antiguo Presidente de esta Sociedad D. Francisco Betancor 
López, sin tener que pagar cuota de ingreso ya que realizó una gran labor y actualmente 
esta separado del Centro. 

A continuación pide la palabra D. Cornelio Ojeda Cruz, la cual se acepta, añade 
que él también se ratifica con la propuesta formulada por el Sr. Santana Ribero, se lleva 
esta propuesta a votación y es aceptada por unanimidad la admisión para D. Francisco 
Betancor López. 

24-XII-1.978. Junta General Ordinaria. Preside D. Juan Francisco Rodríguez 
Betancor. Asisten 80 socios. 

Es aprobada el acta anterior por unanimidad. 
Comisión Fiscalizadora de cuentas: D. Juan Francisco Castro Mayor, D. 

Marcelino Galindo Santana y D. Pedro Martín Saavedra. 
Se sortea la cesta de Navidad, resultando agraciado el socio n° 2.733 D. Santiago 

Santana Santana. 
Elección de cargos para el año 1.979, siendo elegidos los siguientes señores: 

Presidente D. Juan Francisco Rodríguez Betancor, Vicepresidente D. Francisco 
Munguía López, Secretario D. Juan Arroyo Sánchez, Vicesecretario D. Juan Collado 
Rodríguez, Tesorero D. Cesáreo Suárez Medina, Interventor D. Pedro Lorenzo 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Hernández, Bibliotecario D. José BetancorMartel, Vocales. 1°.- D. Juan Diego Ribero 
Díaz, 2°.- D. José Ruiz Mejias, 3°- D, Octavio López Ruiz, 4°.- D. Miguel Jiménez 
Pérez y 5°.- D. Esteban López Rodríguez. 

3-1-1.979. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

En primer lugar se acuerda exigir el pago del mes de Diciembre a los señores 
socios, para los próximos Bailes de Carnavales y así mismo, mandar cartas a los socios 
que no están al corriente, para el pago de los mismos. 

Así mismo, se acuerda subir las entradas a los bailes a partir del 4-1 -79, quedando 
así: Jueves a 75 pesetas. Sábados a 125 pesetas y Domingo a 200 pesetas. 

Se acuerda cerrar el ingreso de socios a partir del 4-1 -79 hasta la finalización de 
los Carnavales. 

Se acuerda celebrar Bailes de Carnavales los días 17,18,23,24 y 25 de Febrero y 
2,3 y 4 de Marzo, con Orquesta y los días 20 y 27/2 con Discoteca. 

Por otra parte se acuerda pagar a las Orquesta de Telde en los Bailes, de tarde la 
cantidad de 10.000 pesetas y a las que no lo son 11.000 pesetas, dado que tienen que 
pagar transporte. 

También se acuerda solicitar presupuesto, para una protección de aluminio 
alrededor del muro de la Terraza. 

Se acuerda la adquisición del periódico «El País» a partir de Enero 79. 
Altas: D. Juan Peña Lozano, D. José Juan Sanlana Santana, D. José Isidro Martín 

Suárez, D. Agustín García Melian, D. Mario Luis Falcón Díaz, D. Pedro de la Cruz 
Rodríguez, D. Sebastian Cruz Rodríguez. D. Cristo Luciano Suárez González, D. 
Antonio Cruz Pérez, D. José A. Vega Hernández y D. Juan Rodríguez López. 

17-1-1.979. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rcxlríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Se acuerda contratar la orquesta Montecarlo por el precio de 200.000 pesetas por 
los ocho días de Carnavales. 

También se acuerda hacer un pedido de 400 barajas Españolas del n°I y 100 de 
Poker Inglés n°l8, a la Casa Heraclio Fournier S.A. 

Se da cuenta de haberse realizado el Inventario de la Discoteca y que arroja el 
siguiente Balance: 491 discos singles y 110 discos L.P. lo cual coincide con el 
inventario que posee la Sociedad. 

Se acordó celebrar un brindis, para todos los socios, al término de la Junta 
General, con motivo de la terminación de la reforma eléctrica. En la votación se 
opusieron D. José Betancor Martel y D. Esteban López Rodríguez, por estimar que no 
pueden ser avisados lodos los socios, del acto a celebrar. 

Se aprueba la factura presentada por «Bar La Fraternidad» por un importe de 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .. .. 

12.409 pesetas, correspondiente a Brindis celebrados con motivo de actos culturales y 
Fiesta Infantil de Reyes. 

Altas: D. Pablo Hemández Montesdeoca y D. Juan Trujillo Bordón. 

28-1-1.979. Junta General. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asisten 27 socios. 

Es aprobada el acta anterior por unanimidad. 
Estudio del presupuesto para 1.979, con una estimación en los ingresos de 

7 .036.006' 40 pesetas y una salida de 6.936.006' 40 pesetas, quedando un fondo de 
Casino de l 00.000 pesetas. 

El informe de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas, dice que todo está bien, sin 
ninguna anomalía. 

12-III- I. 979. Junta Directiva. Preside D. Francisco Mu guía López Vicepresiden
te. Asuntos varios. 

A la vista de que se ha procedido a sacar discos de la Sociedad por parte del Disc
lokey, sin consentimiento de la Junta Directiva, a pesar de haberle requerido en varias 
ocasiones, se acuerda que caso de tener quejas nuevamente, le sean aplicadas sanciones 
económicas. 

Aprobar la factura presentada por la Imprenta Ojeda, por un importe de 15.734 
pesetas, por material suministrado a esta Sociedad. 

Altas: D. Jorge Alonso Suárez, D. José Luis Ribero Rodríguez, D. Bernardo 
Rodríguez Morales, D, Juan Carlos Fernández Morales, D. Juan Manuel Rodríguez 
Martín, D. Juan José Rodríguez Benitez, D. Carlos S. Rodríguez Morales y D. 
Francisco Monzón Marte!. 

22-III-1.979. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López
Vicepresidente. Asuntos varios. 

Aprobar la factura presentada por Morales Vives, por dos mesas de oficina 
(Secretaría y Conserjería) por un presupuesto de 32.309 pesetas. 

También se acuerda que ningún miembro de la Junta Directiva, utilice su cargo de 
miembro de la misma, para cualquier fin que no sea relacionado con esta Sociedad. 

Dado que en los días de baile, se suscitan incidentes con relativa frecuencia, se 
acuerda que sean los Directivos de Turno quienes resuelvan los mismos. 

Se acuerda poner anuncio en el Tablón, solicitando presupuesto par la 
Refrigeración de la Sala de Bailes, por medio de extractores de aires en vacío. 

Altas: D. Victoriano Domínguez Melian, D. José Rodríguez Pérez, D. Antonio 
Guerra Alonso y D. Francisco Sánchez Alemán. 

4-IV-1.979. Junta Directiva. Preside D. Francisco Mungufa López Vicepresiden-
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

te. Asuntos varios. 
Se acuerda abonar a la Entidad Electro León. la cantidad de 184.059 pesetas 

correspondiente al 15% restante de la obra de reforma de la instalación y que ha servido 
como garantía de la buena ejecución de la obra. 

Hacer constar el agradecimiento de la Sociedad a D. José Macias Santana por la 
Donación de libros efectuados por el Cabildo Insular de Gran Canaria. 

Altas: O.José Galván Ramírez, D. Manuel Sosa Aguiar, D. Francisco M. 
González Santana. D. Juan C. Ribero Sánchez, D. Jesús Santana Ascanio, D. Antonio 
Santana Sánchez, D. Antonio Falcón Jiménez. 

25-IV-1.979. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

Se acuerda comunicar a D. Juan Cabrera Santana. que habiéndose comprobado lo 
expuesto en su escrito, procede anular su expulsión por falta de pago, por lo que 
continuará como socio, previo pago de los recibos pendientes. 

Se acuerda ceder a la AA.VV. Montaña Las Palmas, la rondalla de esta Sociedad, 
con el fin de ofrecer una actuación el próximo día 6 de Mayo. 

Altas: D. Antonio R.Liria Ojeda. D. Francisco Ramírez Santana y D. José Juan 
Valido Lozano. 

21-Vl-1.979. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

Vista la factura presentada por D. Diego Jiménez, por compra de material para las 
obras que actualmente se realizan por 80.596 pesetas, se acuerda abonar la misma. 

Se acuerda abonar a Electro León, la cantidad de 66.780 pesetas, correspondiente 
al segundo plazo de los trabajos que está realizando de extractores de aire en la Sala de 
Bailes. 

Se acuerda donar las sillas y mesas deterioradas y en desuso, para la hoguera de 
San Juan, con motivo de la Fiesta de este Santo. 

Altas: D. Rafael Valido Santana, D. José Luís Melian Hernández, D. Carmelo 
González Santana y D. Francisco Javier Ribero Sánchez. 

4-VII-1.979. Junta Directiva Extraordinaria. Preside D. Francisco Munguía
López Vicepresidente. Asuntos varios. 

Se acuerda abonar a la Entidad León. la cantidad de 11.300 pesetas, 
correspondiente al tercer pago del contrato de instalación de la extracción de aire en la 
Sala de Bailes. 

Se acuerda enviar un escrito al arrendatario del Bar, recordándole la obligación de 
que el mismo debe permanecer abierto. según el contrato suscrito en su día. 

Visto el escrito presentado por infracción a las normas que rigen en esta Sociedad 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

por pane de los socios D. Antonio Rodríguez Jiménez, D. Francisco Sánchez Santana, 
D. Antonio Casimiro Sánchez, Juan Francisco Betancor Vega y D. Expedito Suárez
González, se acuerda separarlos del Centro, por espacio de un mes, al amparo del Art.
10 e), de los Estatutos, a partir del recibo de la notificación.

El Directivo D. José Betancor manifiesta no estar de acuerdo, con que la Junta 
Directiva de esta noche se haya convocado para las 20:30h. y no a las 21 :OOh. como es 
habitual y como fue aprobado por la Junta Directiva a principio de año. 

Se acuerda conceder 4.000 pesetas, al Grupo Folclórico, para adquisición de 
paños y cuerdas. 

Altas: D. Clemente Jiménez Alonso, D. Carmelo Guerra García, D. Fernando 
Jiménez Casimiro y D. Antonio Delgado Díaz. 

30-VII-1.979. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

Adquirir un mezclador Modelo S.M. 600 de la Casa Dynacord, por la cantidad de 
76.400 pesetas, un ecualizador marca Mionner S.G.9.500, por 24.800 pesetas y un 
adaptador de micro por 4.000 pesetas, todo ello con los descuentos a que hubiese lugar. 

Se acuerda adquirir 8 gravados a la Revista «La Calle» por un importe de 40.000 
pesetas. 

Altas: D. Francisco Falcón Marrero, D. Juan D. García barrera, D. Javier Sanabria 
Ribero, D. Juan D. Negrin Melian, D. Manuel León Vega y D. Jorge Sánchez Sánchez. 

29-VIII-1.979. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López
Vicepresidente. Asuntos varios. 

En relación con el incidente ocurrido en el Centro, se acuerda separar un mes, a 
los socios D. Juan Francisco González Hemández y D. Andrés Rodríguez Sánchez. 

Seguidamente se acuerda la reincorporación a este, del socio D. Agustín 
Francisco Jiménez Machin, a partir del recibo del escrito. Este socio fue separado del 
Centro el día 2 de Agosto, por el Directivo D. Juan Collado Rodríguez, después de una 
discusión entre ambos en la Sala de Bailes; sobre este asunto el Directivo D. Juan D. 
Ribero, propone en el escrito enviado por el socio Sr. Jiménez, sea expuesto en el 
Tablón de Anuncios, y se le pida disculpas por tratar mal este asunto el Directivo, cosa 
que fue rechazada por la totalidad de los Directivos presentes en esta Junta, votando en 
contra D. Juan D. Ribero. 

Se acuerda contratar a D. José Rosales Hernández, la inversión de las ventanas en 
la Sala de Bailes, por el importe de 39.600 pesetas. 

Altas: D. Juan Hernández Santana, D. Juan José Melian Franco, D. Jesús 
Rodríguez Comechea, D. José Rodríguez Santana, D. Matías José Jiménez Alemán, D. 
Modesto López Negrin, D. Antonio Gil Hernández, D. Fernando Franco Sánchez, D. 
Miguel Rodríguez Rodríguez y D. Manuel Jiménez Alemán. 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

19-IX-1.979. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Se acuerda conceder el salón de actos a Radio Ecca, el próximo Domingo día 23 
a las 11 horas, para la entrega de Diplomas. 

Se acuerda adquirir una Maquina Calculadora Marca Olimpia por 1 S.47S pesetas, 
esta ha de ser eléctrica. 

Se acuerda poner marcos a diversas láminas por 17.800 pesetas y a cargo de la 
Casa Tormes de Las Palmas. 

Se acuerda contratar con Santana y Domínguez, el Barniz de la 1" y 2* planta 
huecos, por 22.900 pesetas. 

Altas: D. Pedro Hernández Hernández, D. Félix Matos Rodríguez y D. Prudencio 
Ortega Santana. 

l-X-1.979. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Seguidamente y al amparo de lo dispuesto en el Art. 10 c) de los Estatutos, se 
acuerda sancionar al socio D. Francisco Cáceres Mejias, con separación del Centro, 
hasta el día 1° de Enero de 1.980 por los hechos ocurridos el 22 de Septiembre ppdo. 

Altas: D. Francisco Luis Pérez Ramos y D. José A. Santana Robaina. 

3l-X-1.979. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Se da cuenta al estado de cuentas correspondiente a los meses de Septiembre y 
Octubre, con un saldo de 2.559.180*44 pesetas. 

Se acuerda pagar las facturas del Bar por un importe de 13.985 pesetas por 
refrigerios con motivo del Aniversario del Centro. 

Se acuerda conceder al Sr. Bibliotecario la cantidad de 5.000 pesetas, para la 
adquisición de libros. 

Altas: D. Miguel Santana Jiménez, D. Francisco Suárez Rodríguez y D. Pedro 
Javier Viera Pérez. 

15-XI-1.979. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez,Betancor. 
Asuntos varios. 

Se acuerda adquirir dos billetes para la Lotería de Navidad por 4.000 pesetas. 
Se acuerda adquirir al Artista Teldense D.Damaso Medina,diversas piezas de 

cerámica Canaria por 5.000 pesetas. 
Altas: D. Pedro Luis Suárez Hernández, D. José Cabrera Peña, D. Francisco 

Santana Suárez, D. José Francisco Pérez López, D. Francisco Luis Mellan Suárez, D. 
Antonio Alemán Guedes, D. Timoteo J. Alemán Sánchez, D. Germán Cordero 
Rodríguez, D. Patricio Valido Robaina y D. Patricio Hidalgo Camacho. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

21-XI-1.979. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asuntos varios. 

Se acuerda adquirir a Heraclio Foumier S.A. 1.000 barajas naipes españolas nºl 
y 200 barajas naipes Poker nº 18. 

Altas: D. Juan Martín Alemán, D. Juan Bordón Herrera, D. Antonio Sanlana 

Benitez, D. Pedro Rodríguez Suárez, D. José Carlos Barrio Betancor, D. José Manuel 

Alonso López, D. Agustín Rodríguez Quesada, D. Juan González Galván y D. Juan 

Jesús Viera Pérez. 

Se acuerda encargar talonarios para el Guardarropas y que el importe a cobrar sea 
de 15 pesetas. 

5-XII-1.979. Junta General. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor.
Asisten 32 socios. 

Es leída y aprobada el acta de la sesión anterior por unanimidad. 

lnfonne económico y social del año 1.979. El Sr. Presidente destaca la cantidad 
y calidad de los actos culturales. 

Por último se hace mención al infonne económico en el que cabe destacar que el 
crédito que hay que abonar trimestralmente ha pasado de ser el primer capítulo de 
gastos al tercer lugar, lo cual demuestra la saneada de la economía de la Sociedad. 

D. José Alemán Jiménez, pide que se realicen copias de los Estatutos y le sean

entregados una copia a cada socio, el objeto de que conozcan sus derechos y sus 

deberes, lo cual es aceptada. 

Así mismo, solicitó que sean revocados los Estatutos o aquellos artículos que los 

socios consideren desfazados. El Sr. Presidente ex.pone que es muy interesante la 

propuesta y que sería la nueva Directiva, quien se encargara de formar la Comisión 

necesaria para llevarlo a efecto. 

Toma la palabra a continuación D. Juan Rodríguez Betancor, quien manifiesta 

que actuando como socio, hace la propuesta de que conste en Acta la felicitación de la 
Junta General a la Junta Directiva y Comisión Pro-Edificio, que hizo posible el que hoy 

tengamos el mismo, y a que si bien he criticado su labor, lo cierto es que hoy y gracias 
a dicha iniciativa, tenemos este Centro. 

D. Diego Talavera ex.pone que le parece bien la política de reconciliación, pero

que no hay que olvidar que la mencionada Junta hizo caso omiso a todas las críticas 
constructivas y aportaciones que se le hicieron. 

D. Juan Rodríguez toma la palabra y ex.pone que es un hecho consumado el que

el Edificio está hecho, aunque no nos guste su distribución y que si el tiempo volviera 

atrás, criticaría igualmente aquella labor y que vivimos en una sociedad que ha 

cambiado mucho y positivamente. 
Sometida a votación la propuesta es aprobada por todos los socios asistentes. 
D. Sebastian Suárez Quintana, solicitó que sea colocado un Reloj en el Salón de
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

Bailes, al objeto de que todas las chicas puedan tenerlo a su disposición, la propuesta es 
aceptada. 

Toma la palabra D. José Alemán y expone que porque no se compraban los 
aparatos para la Sala de Gimnasia y se instalaba una Sauna. 

El Sr. Presidente manifíesta que habían sido revisadas y acondicionados las 
duchas y vestuarios y que se habían solicitado presupuestos para la instalación de 
aparatos de gimnasia. 

12-XII-1.979. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asuntos varios. 

Altas: D. Sebastian Velárquez Vega, D. Esteban Velázquez Vega, D. Eugenio 
Espino López, D. Félix Matías Fernández, D. Antonio Marrero Romero, D. Narciso 
González Ramírez, D. Fabio Hernández Perera, D. Diego López López, D. Manuel 
Ascanio Machín, D. Antonio Juan Velázquez Bosa, D. Antonio Galván Melian, D. 
Manuel Sánchez Ramírez, D. Pedro M. Ramírez Vega, D. Antonio González Santana 
y D. Pedro Ramírez Pérez. 

Se acuerda abonar a muebles MAPL la cantidad de 59.000 pesetas, importe del 
tresillo adquirido para la Sala de Juntas y 1 S.OOO pesetas, de la Mesa de Centro. 

Adquirir la Carpeta de Serigrafía «Viento del Sur» del Artista Tony Gallardo, por 
18.000 pesetas, así como, colocarles marcos e instalarlos en la Biblioteca. 

Se acuerda conceder gratificación de 500 pesetas, al Cartero y Empleados de la 
recogida de basura, respectivamente. 

25-XII-1.979. Junta General. Preside D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. 
Asisten 106 socios. 

Es leída y aprobada por unanimidad el acta anterior. 
Comisión Fiscalizadorade cuentas: D. Manuel Reina Betancor, D. José A. Falcón 

Sosa, D. José Hernández Munguia y D. Domingo Betancor y Betancor. 
Toma la palabra D. Marcelino Estupiñan y solicita que no se fume en la sala, ya 

que hay personas que le hacen daño el humo. 
A esta propuesta se adhiere D. Manuel Reina Betancor, quien la hace extensiva a 

todos los actos que se celebren. 
Seguidamente D. José Arroyo, manifiesta que esto es un local social, no un 

Sanatorio o un Centro Benéfico. 
Elección de cargos para el año 1.980 resultando ganadora la candidatura que se 

presentó por 106 votos. 
Presidente D. Francisco Munguia López, Vicepresidente D. Juan Collado 

Rodríguez, Secretario D. Juan Arroyo Sánchez, Vicesecretario D. Miguel Jiménez 
Pérez, Tesorero D. Cesáreo Suárez Medina, Interventor D. Pedro Lorenzo Hernández, 
Bibliotecario D. José Betancor Martel, Vocales: T.- Octavio López Ruiz, T.- D. Juan 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

López Marcial, 3°.- D. Luis M. García Marcial, 4°.- D. José M. Hernández López y 5°.-
D. Pedro Monzón Betancor. 

17-III-I.980. Junta Directiva. Preside D. Juan Munguía López. Asuntos varios. 
Aprobar las cuentas correspondientes al mes de Febrero con un saldo de 

2.999.753'54 pesetas. 
Altas: D. Sergio Ribero Sánchez, D. Francisco Baez Rodríguez, D. Lorenzo 

Santana Herrera, D. José Sánchez Herrera, D. Antonio Monzón Monzón, D. Miguel 
Santos Suárez, D. Domingo Ramos Velázquez, D. Gilberto Ribero Díaz, D. Manuel 
Castro Medina, D. José Martín Benitez, D. José Ortega González, D. Carmelo Santana 
Rodríguez, D. Faustino Rodríguez Alonso, D. Florencio Medina Alonso, D. Antonio 
Martel Silva, D. Francisco Díaz Viera, D. Juan Rodríguez Padilla, D. Francisco 
Ramírez Ortega, D. Antonio Martel Suárez, D. Miguel Santana Delgado, D. Máximo 
Perdomo Naranjo y D. Juan Ortega Martel. 

Solicitar una entrevista con el Ministro de Cultura, en su próxima visita Oficial a 
la Isla, al objeto de que informe sobre la declaración de la sociedad como Centro 
Cultural. 

14-IV-1.980. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Juan Manuel González Ortega, D. Juan González Alonso y D. Toribio 
Falcón Díaz. 

28-IV-1.980. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Se dio lectura al escrito presentado por el Vicesecretario D. Miguel Jiménez 
Pérez, presentando su dimisión. 

Se da lectura a otro escrito presentado por el Secretario D. Juan Arroyo Sánchez, 
presentando su dimisión . 

Se acuerda pagar la cantidad de 31.000 pesetas a D. Francisco Ramírez Ortega, 
por el abríllantamiento del piso de las tres plantas primeras y los servicios. 

Altas: D. Rafael Santana Santana, D. Juan M. Rodríguez Sánchez, D. Sergio 
Martel Díaz, D. José Ramos Velázquez, D. Juan Vega Rocha, D. Salvador La Comba 
Martín, D. Sebastian Ribero Pérez, D. Alberto Méndez manzano, D. Pedro Ortega 
Rodríguez, D. Juan C. Sánchez Toledo y D. Amado Guerra Ramos. 

5-V-1.980. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Pablo M. Gil Díaz, D. Andrés González González y D. Agustín Alvarez 
Alfonso. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Se acuerda comprar dos brazos de puerta para la Biblioteca y para el baño de 
hombres de la 2ª planta. 

21-V-1.980. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Manuel Benitez Falcón, D. Agustín Ribero Jiménez, D. Julio Suárez 
Moreno, D. Juan M. Sánchez Santana, D: José Francisco Placin López y D. Ángel 
Mejias Guerra. 

9-Vl-1.980. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Miguel Martín santana, D. PedroOrtegaSánchez y D. Benjamín Valido 
Alfonso. 

Se acuerda comprar 10 ceniceros rojos, según el modelo presentado por 5.000 
pesetas. 

30.. Vl-1.980. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Pablo Hernández Macario, D. José J. Espino Falcón, D. Antonio García 
Morales, D. Francisco Benitez Ramfrez, D. Domingo Sánchez Navarro, D. José 
Santana González y D. Hilario Medina Navarro. 

Se acuerda comprar unos carteles que digan «Silencio», para la Biblioteca. 
encargándose de ello al Sr. Presidente. 

Se acepta el presupuesto presentado por D. Agustín Ramos Santana, en relación 
a los trabajos de pintura de la Sala de Biblioteca, por 18.000 pesetas. 

Se acuerda comprar un Potenciómetro para la Discoteca por 3.000 pesetas 
aproximadamente. 

7-Vll-1.980. Junta Directiva Extraordinaria.Preside D. Juan C ollado Rodrígue1.
Vicepresidente. Asuntos varios. 

Altas: D. Domingo Moreno Martín, D. Francisco Reyes Gil, D. Antonio M. 
Alonso Collado, D. Juan Marcial Perera, D. José Tejera Pulido y D. Gonzalo Martín 
Estupiñan. 

Se acuerda ampliar el Presupuesto de Pintura por D. Agustín Ramos en 6.000 
pesetas, más, por pintar el interior de la Sala de Visitas y bordes de la puerta de la 
misma. 

Se acuerda poner un cartel indicando a los señores socios de la existencia de la 
Sala de Visitas. 

11-VIl-1.980. Junta Directiva Extraordinaria. Preside D. Juan Collado

------- 262 -------
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Rodríguez, Vicepresidente. Asuntos varios. 
Altas: D. Francisco José González Bárrelo, D. José Rodríguez Vega, D. José 

Castro Santana, D. Andrés Rodríguez Alonso, D. Pedro Mejias Guerra, D. Eulogio 
Falcón Santana, D. Carmelo Falcón Domínguez, D. Antonio Mejias Guerra, D. José A. 
Martel Cáceres, D. Antonio Roldan Vega y D. José Luis Baez Rodríguez. 

25-VII-1.980. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. José M. Péñate Díaz, D. Carmelo Ojeda Cruz y D. Anselmo J. 
Domínguez Villegas. 

Se acuerda abonar a Niño Jiménez el arreglo de un timple del grupo de esta 
Sociedad por valor de 500 pesetas. 

Se acuerda dar calidad de socio a D. Manuel Norberto González Pérez y D. José 
Asencio del Pino, que no deberán pagar cuota de entrada por ser miembros fundadores 
del Grupo Folclórico y haber entrado más de un año en dicho grupo musical. 

Se acuerda enviar carta a la C.I.A. para que nos cambie, suba el arrendamiento por 
el local. 

II-VIII-1.980. Junta Directiva Extraordinaria. Preside D. Francisco Munguía 
López. Asuntos varios. 

Altas: D. Francisco José González Barreto, D. José Rodríguez Vega, D. José 
Castro Santana, D. Andrés Rodríguez Alonso, D. Pedro Mejias Guerra, D. Eulogio 
Falcón Santana, D. Carmelo Francisco Falcón Domínguez, D. Antonio Mejias Guerra, 
D. José A. Martel Cáceres, D. Antonio G. Roldan Vega y D. Jesús Luis Baez Rodríguez. 

27-VIII-1.980. Junta Directiva Extraordinaria. Preside D. Francisco Munguía 
López. Asuntos varios. 

Altas: D. Sixto Suárez Calderin y D. Alfonso Deniz Díaz. 
Se acuerda por otra parte mandar la convocatoria al Periódico, con el voto en 

contra del Sr. Tesorero. 
Se acuerda comprar dos lámparas de repuesto, para el Proyector de 16m/m. 
Se encarga al Sr. Presidente gestionar el arreglo del Sótano, por lo que deberá 

solicitar del Ayuntamiento la inspección de los técnicos Municipales dicho sótano. 
El Sr. Secretario propone la compra de un Megáfono, para anunciar los actos 

culturales, a lo que la Junta se niega por considerarlo innecesario. 
Se acuerda colocar un Conserje encargado de vigilar el ascensor y la sala del Bar-

Terraza, en los días de Bailes. 

I5-IX-I.980. Junta General Extraordinaria. Preside D. Francisco Munguía 
López. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Se da lectura a un escrito registrado con el nº 120 y en el cual se analiza una serie 
de hechos por la que a criterio del que lo escribe (el Sr. Secretario) demuestra gran 
aptitud por parte del Sr. Presidente para ostentar ese cargo; por lo que concluye 
dimitiendo de coordinar los actos del Aniversario y pidiendo un voto de censura para 
el Sr. Presidente. Puesto a discusión dicho voto censura, se procede a la votación, dando 
como resultado un empate de votos, por lo que el Sr. Presidente, hace uso de su voto de 
calidad, no prosperando dicho voto de censura. También en dicho escrito le pedía que 
en caso de no prosperar el voto de censura, el Sr. Presidente accediera a rebatirle los 
argumentos expuestos ante la Junta General, pero el Sr. Presidente dijo que no lo 
consideraba necesario y rechazó tal proposición. 

3-XI- 1.980. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Miguel García Ramírez y D. Juan Carreña Ramírez. 
Se acuerda mandar un escrito a D.José A. Oliva Baez, D. José L. Sánchez Peñate, 

D. Esteban Díaz Morales, D. José Amador Ruiz y D.Juan Cruz Artiles, expresando la
más enérgica repulsa de esta Junta Directiva, por problemas de juego. Se acuerda que
D. José A. Oliva Baez, pague 500 pesetas a D. Luis González Peñate y este a su vez
pague 250 pesetas a D. Esteban Díaz Morales. Además de sancionar por tO días de
poder jugar a cualquier juego en esta Sociedad a D. José Luis Suárez Peñate y a D. José
A. Oliva Baez y por 7 días a D. Esteban Díaz Morales, D. José A. Amador Ruiz y D.
Juan Cruz Artiles.

Se acuerda suspender la compra del trofeo para el Ping-Pong. 
Se acuerda conceder un adelantado por la instalación del vallado de la Terraza por 

60.000 pesetas, además de ampliar el presupuesto en 8.000 pesetas a D. Félix Monzón 
Santana. 

Se acuerda ceder la Sala de Billar al PSOE, para que exponga un mural su Plan de 
Circulación de esta Ciudad. 

21-XI-1.980. Junta Directiva Extraordinaria. Preside D. Francisco Munguía
López. Asuntos varios. 

Altas: D. Juan Luis Macias Hernández. 
Se acuerda mandar un saluda a D. Antonio González Padrón. por su conferencia 

sobre Marín y Cubas. 
Se acuerda la compra de dos cestas de navidad, para sortear entre los socios, por 

valor de 10.000 pesetas. 
El día 21 se celebró la conferencia de D. José Pracit, portavoz del PSOE, basada 

en D. Juan Negrin. 

22-XIl-1.980. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

---···- 264 ····-·-
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HIS TORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Altas: D. Tomás Brito Fumero, D. Pedro Pulido Pulido, D. Francisco García Díaz 
Y D. Germán García Déniz. 

Se acuerda que el precio de la entrada para el Baile nocturno del 31 sea de 1.200 
pesetas. 

Se acuerda conceder sobre las 11.000 pesetas, al pirotécnico para la preparación 
de los fuegos del día 31. 

Se acuerda la compra de material de decoración de navidades por valor de 5.000 
pesetas. 

25-XII-1.980. Junta General. Preside D. Francisco Munguía López. Asisten 81
socios. 

Se da lectura al acta anterior que es aprobada por unanimidad. 
Comisión Fiscalizadora: O.Francisco Castro Mayor, D. Rafael Rodríguez Perera 

Y D. Juan Carlos Hernández L. Elección de cargos para la próxima Junta Directiva de 
1.981. Resultando ganadora la única candidatura que se presentó, por 64 votos y uno 
nulo. Presidente D. Francisco Munguía López, Vicepresidente D. Juan Arroyo 

Sánchez, Secretario D. Juan Collado Rodríguez, Vicesecretario D. Juan Ortega Gil, 
Tesorero D. Cesáreo Suárez Medina, Interventor D. José Suárez Robaina, Bibliotecario 
D. José Betancor Marte], Vocales: Iº.- D. Juan López Marcial, 2º.- D. Juan G. Suárez
Fleitas, 3º.- D. Manuel Rodríguez Guerra, 4º.- D. José L. Jiménez Díaz y 5º.- D.
Antonio Ribero Suárez.

9-1-1.981. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos varios.

Altas: D. José M. Fernández Seinal.
Se acuerda comprar los callejeros del Municipio. Y la compra de dos auriculares

por 6.000 pesetas. 

21-1-1.981. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Se acuerda comprar dos armarios para la Biblioteca por valor de 62.000 pesetas. 
Altas: D. Eusebio Alfonso Ramírez, D. Agustín Peña Santana, D. Francisco 

Suárez Pérez y D. Miguel Jorge Rodríguez Trujillo. 
Se acuerda que al cierre de la Sociedad una persone acompañe al Conserje, para 

que le acompañe a las distintas dependencias, el Sr. Presidente se encarga de buscar a 
esta persona. 

Se acuerda prestar a determinado número de socios, el material de la Murga, para 
el Carnaval de este año, responsabilizandose de ello el Sr. Presidente. 

4-11-1.981. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

------- 265 -------
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Altas: D. Agustín Cruz Henríquez, D. Sebastian Melian García y D. Jesús Peña 
Peña. 

Conceder la cantidad de 15.000 pesetas a la Murga del Centro. 
El pasado día 30 de Enero se proyectó en nuestra Sociedad, la película «El Super 

Poli». 

11-II-1.981. Junta Directiva Extraordinaria. Preside D. Francisco Munguía 
López. Asuntos varios. 

Aprobación de las cuentas correspondientes al mes de Diciembre, con un saldo de 
4.910.009'82 pesetas. 

Altas: D. Domingo Suárez Collado. 

25-11-1.981. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. José González Rocha y D. José Suárez Martel. 
Aprobar las cuentas del mes de Enero y cuyo saldo es 4.902.586'47 pesetas. 
Ante los graves sucesos ocurridos en el Palacio de las Cortes, los pasados días 23 

y 24 de Febrero, la Junta Directiva envía el siguiente telegrama a S.M. el Rey de España. 
«Lamentamos sucesos ocurridos en Congreso Diputados y manifestamos a S.M. 
nuestra adhesión más firme a la Corona y Constitución». 

17-III-1.980. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Francisco M. Artiles Caballero. 
Se acuerda confeccionar en principio, tres banderas y tres paños. 
Se da lectura al informe presentado a esta Junta, por la Comisión formada para el 

estudio de la deuda con la CÍA . quedando a su vez formada otra, por el Presidente y 
Tesorero, para entrar en contacto con el Banco Vizcaya, para el préstamo de varios 
millones. 

Se da lectura al telegrama enviado por la Casa de su Majestad el Rey de España, 
en contestación al enviado por nosotros, con motivo de los sucesos de los días 23 y 24 
de Febrero, dice así: De Jefe Casa S.M. el Rey a Junta Directiva La Fraternidad, Telde: 
Su majestad el Rey ha tenido conocimiento de las manifestaciones de Lealtad y 
adhesión que ha enviado; Salúdala, Maquez de Mondejar. 

1-IV-1.981. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Orlando Pérez López, D. Femando González Rodríguez. 
Aprobación de las cuentas del mes de Febrero, con un saldo de 5.606.287'97 

pesetas. 

266 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES,.... 

22-IV-1.98L Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Jesús Manuel Cabrera Rodríguez. 
Es aprobado el estado de cuentas correspondiente al mes de marzo, con un saldo 

de 5.619.005'12 pesetas. 
Se acuerda conceder los trabajos de Pintura y Albañilería de la 2' planta, a la 

empresa Santana Domínguez, por la cantidad de 94.820 pesetas. 
El próximo día 24 se proyectará la película «Río Grande». 

20-V-1.981. Junta Directiva. Preside D. Juan Arroyo Sánchez Vicepresidente. 
Asuntos varios. 

Altas: D. Francisco J. Bordón Guedes. 
Se acuerda celebrar la verbena del Clavel, el sábado día 30. 
Se aprueban las cuentas correspondiente al mes de Abril, con un saldo de 

6.167.038742 pesetas. 
Se acuerda la compra de tres interfonos. 

3-VI-1.981. Junta Directiva. Preside D. Juan Gaspar Suárez Fleitas Primer Vocal. 
Asuntos varios. 

Altas: D. Manuel Feo. Araña Araña, D. Juan Añiles León, D. Jesús Cabrera Gil 
y D. Octavio Trujillo Padrón. 

Pagar las cantidades de 58.830 y 101.338 pesetas por el suministro de piezas para 
el Gimnasio. Se aprueba el paso por llamada telefónica a cinco pesetas. 

27-VII-1.981. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Agustín J. Ramírez Martcl y D. Juan Francisco Sanabria Rodríguez. 
El Sr. Presidente queda en hablar con la Corporación Municipal, por si es posible 

que los Domingos, debido a la cantidad de personas que concurren a la Sociedad y sobre 
todo al baile, el tráfico que concurre a la calle Cervantes sea desviado por otros. 

Ante la petición cursada por varios feligreses para el arreglo de la Iglesia de San 
Gregorio, como es Pintura, Barnizado, e tc . , como hacen constar en un escrito la Junta 
Directiva acuerda concederles 5.000 pesetas. 

Se acuerda conceder la limpieza de paredes, al socio D. Francisco Padilla Mena, 
por 47.000 pesetas. 

12-VIII-1.981.Junta Directiva Extraordinaria. Preside D. Juan A. Arroyo 
Sánchez.Vicepresidente. Asuntos varios. 

Altas: D. Juan M. Monzón Vega. 
Se acuerda citar para mediados del mes de Septiembre, a la Comisión nombrada 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

en la última Junta General para el asunto relacionado con la compra de la Casa continua. 
Se acuerda la adquisición de Quinientas carpetas para expedientes, por 8.000 

pesetas. 
Se acuerda abonar la suscripción de la « Vanguardia» por 13.000 pesetas 

aproximadamente. 
Se acuerda abonar la cantidad de 54.000 pesetas, por la encuadernación del 

periódico La Provincia, de los años 1.978 a 1.980 inclusive. 
Se acuerda conceder a la Empresa Santana Domínguez, el trabajo de pintura de la 

Cantina por 30.000 pesetas. 
26-VIII• l .98 L Junta Directiva Extraordinaria.Preside D. Juan A. Arroyo 

Sánchez Vicepresidente. Asuntos varios. 
Altas: D. Antonio Miguel Martín Rodríguez. 
Se acuerda colocar un nuevo tablón de Anuncios en la 2ª planta para exponer 

comunicados de régimen interno. 
Contratar un Fontanero para ver las anomalías de la cañería del Bar. 

9-IX-1.981. Junta Directiva. Preside D. Juan A. Arroyo Sánchez Vicepresidente.
Asuntos varios 

Se acuerda suscribir al Centro por un año a la Revista «La Calle». 
Se acuerda enviar escrito al Ayuntamiento de la Ciudad, sobre las exacciones 

municipales de la Cantina. 
Se acuerda pedir presupuesto para el abríllantamiento del Centro. 

23•IX• l .98 I. Junta Directiva Extraordinaria. Preside D. Francisco Munguía 
López. Asuntos varios. 

Altas: D. Sebastian Suárez Cano, D. Antonio Padrón Suárez y D. Francisco M. 
Suárez Ribero. 

Se acuerda gratificar con 8.000 pesetas al Conserje D. Francisco Santana Santana, 
por horas extras. 

21-X•J.98I. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Francisco Ventura Velázquez, D. Osear Suárez Santana y D. Ángel 
Mario González Baez. 

Se acuerda abonar 7.555 pesetas a D. Francisco Ramos Sánchez, por trabajos de 
electricidad. 

Sobre la escasa labor que viene desarrollando el animador cultural del centro D. 
Juan Francisco Rodríguez Betancor, se acuerda requerirle por escrito y en caso de 
continuar con estas anomalías, comunicarle al Sr. delegado del Ministerio de Cultura, 
para su cese, y nombrar a otro Sr. socio en su lugar. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Para mayor comodidad de los señores socios mayores, así como a los impedidos, 
se aprueba la instalación de dos pequeños pasamanos a ambos lados de la entrada del 
Centro. 

9-XI-1.981. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Se acuerda la contratación de la Orquesta «Mencey» para el 31 de Diciembre por 
la cantidad de 200.000 pesetas. 

El Sr. tesorero manifiesta su malestar por haber contratado un Grupo Musical 
para el día 27 del corriente por los miembros de la Comisión de Cultura, por 15.000 
pesetas y no 10.000 pesetas, como había acordado la Junta Directiva al principio de este 
niandato. Al propio tiempo manifiesta que no firmará ningún recibo de pago que 
previamente no haya aprobado la Junta Directiva. 

23-XI-1.981. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Juan Manuel Flores Cruz y D. Antonio Suárez Martel. 
Se acuerda la creación de un Equipo de Fútbol Sala. 
Se acuerda la compra de tres heléchos y una palmera. 
Se acuerda realizar el día 31, una excursión con los hijos de los socios que se 

hayan anotado antes del día 9, realizándose la misma si hay un mínimo de 50, 
agradeciéndoles en ese lugar con algún refrigerio. 

9-Xn-1.981. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Mariano S. Ruperez Rodríguez, D. Carmelo del Pino Rodríguez López, 
D. Sergio Suárez Santana y D. Juan Francisco Sánchez. Todos miembros del Grupo 
Folclórico. 

Se acuerda anular el viaje infantil para el día 13a Guayadequc, por no concurrir 
un mínimo de 50. 

Se acuerda pagar 6.000 pesetas, por la decoración de la entrada y Sala de Bailes, 
con motivos navideños. 

Se acuerda pintar las tres Salas de juego de la tercera planta por 35.700 pesetas. 

25-XII-l .981. Junta General. Preside D. Francisco Munguía López. Asisten 742 
socios. 

Son elegidos por 428 votos la nueva Junta Directi va compuesta por: Presidente D. 
Francisco Munguía López. Vicepresidente D. Juan Arroyo Sánchez, Secretario D. Juan 
Collado Rodríguez, Vicesecretario D. Juan Ortega, Tesorero D. Cesáreo Suárez 
Medina, Interventor D. Rafael Rodríguez Perera, Bibliotecario D. José Betancor 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Marte!, Vocales: Iº.- D. Manuel Rodríguez Guerra, 2º.- D. Francisco Artiles Artiles, 
3º.- D. Pedro Galván Munguía, 4º.- D. Antonio Manuel Munguía López. Y la otra 
candidatura presidida por D. Sebastian Hoyos Ruiz. obtuvo 312 votos. 

18-1-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Mario Suáre1, Santana, D. Juan D. González Sánchez, D. Salvador 
Santana Flores, D. José S. Suárez Gil y D. Antonio L. Falcón Sánchez. 

Se acuerda un reloj para la sala de Lectores. 
Se acuerda adherirnos al homenaje que se le tributara al Cronista Oficial de la isla 

de G.Canaria.Nestor Álamo. 
El pasado día 17 a las 20:30h. tuvo lugar la elección de la Miss Carnaval de La 

Fraternidad la cual participará en el concurso que tendrá lugar en la Plaza de San Juan, 
donde se elegiría a la representante de la Ciudad, recayendo el mismo en la Srta. 
Cándida González Barreto. 

24-1-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
vanos. 

Altas: D. Ildefonso Padrón Mena. 
Sobre el altercado habido entre D. Antonio López Suárez y D. Francisco Martín

Saavedra y vista las partes, así como, los testigos de ambos, la Junta Directiva acuerda 
mandar escritos a los dos, sobre la no conveniencia de ningún tipo de altercados, 
recordando en el primero su mala conducta. 

Se acuerda celebrar un refrigerio por la cantidad de 30.000 pesetas, para los socios 
después de la Junta General. 

Se acuerda celebrar Baile el día 19 por la noche del mes de Mano y por la tarde 
de Discos. 

Comprar motivos decorativos para el carnaval por I0.000 pesetas. 
Comprar por 7.000 pesetas, la Enciclopedia de «La Vida». 
Comprarle a la representante de «La Fraternidad» en el concurso de Miss a 

celebrar el próximo sábado, un traje de noche por 6.000 pesetas. 

1-11-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Antonio M. Ribero Santana y D. Juan Francisco Suárez Rodríguez. 
El próximo jueves se recibirán 12 helechos para la 5" planta por 24.000 pesetas. 

8-11-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. José Moreno Martín, D. Cándido Luis Rodríguez Santana, D. Heriberto 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Calderin Jorge, D. Antonio Ramos Liria Ojeda y D. Gregorio Suárez Padilla. 
Se acuerda la compra de un Amplificador para la Discoteca por 42.000 pesetas. 
Se acuerda la compra de un libro archivador, para revistas de prensa por 12.000 

pesetas. 
Se acuerda pagar la cantidad de 3.000 pesetas por la pegada de los carteles de 

Carnaval. 
Se acuerda celebrar una charla sobre YOGA, el próximo Miércoles 10. 
Se acuerda la compra siguiente: para el Gimnasio: 2 Espalderas 25.000 pesetas, 

un banco Sueco 9.000 pesetas, 2 tablas abdominales 13.600 pesetas, 8 Colchonetas 
73.000 pesetas, 2 Bancos abatibles con soportes 26.240 pesetas, 2 Trenes 24.960 
pesetas, 2 barras de I '50 7.136 pesetas, 4 discos de goma de 15 kilos 24.160 pesetas y 
10 Discos de Polca 3.600 pesetas, total 206.480 pesetas. 

Se acuerda la compra de un bidón de 100 litros para almacenar agua para el riego 
de las plantas. 

8-III-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Juan C. Martel Maclas, D. Francisco R. López Hernández, D. Francisco 
Cabrera Suárez, D. José Jiménez Alemán, D. Antonio M. Velázquez Jiménez, D. Pablo 
Moreno Suárez y D. Bartolomé A. Suárez Padilla. 

Abonar 15.000 pesetas al Grupo de Música YOEL. 

22-III-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Sergio Cabrera Alemán. 
Pagar a D. Félix A. Santana la cantidad de 83.500 pesetas, por trabajos de 

aluminio. 
Poner en marcha la sala de visitas. 
Parar los Ascensores a las 23:30 h. de la noche. 
Separar a Félix Suárez Díaz, hasta que pague la deuda de juego con otro socio, si 

en el plazo de cuatro días no lo hace, será separado de forma definitiva. 
Adquirir para la Discoteca por 154.000 pesetas de material. 
pintar la placa de la Sala de Bailes por 30.000 pesetas, a Cazorla. 

19-IV-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. José F. Jiménez Trujillo, D. José T. Pérez Gil, D. Juan M.Alonso Bueno, 
D. Francisco J. Maclas Hernández y D. José Juan Monzón Vega. 

Se recibe del Ministerio de Cultura, la cantidad de 100.000 pesetas, para 
actividades Culturales. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Se acuerda la compra de la pantalla de video por la cantidad de 356.000 pesetas, 
sin el pago por el trabajo de montaje. 

Se acuerda abonar 129.248 pesetas por las estanterías de la Hemeroteca. 
Se acuerda abonar al Sr. Pavón la cantidad de 168.800 pesetas por 18 mesas de 

juego para la 2ª planta. 

31-V-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Manuel Femández Tizón. 
Confeccionar cortinas para la 4ª planta. 
Prohibirle todo tipo de juegos al socio D. Juan Carreño León, según el Art. 33 de 

los Estatutos por un mes. 
Se finna el nuevo contrato de arrendamiento de la Cantina, por 4 años. 

NOTA DEL AUTOR: esta Junta no tiene fecha de su celebración. Preside D. 
Francisco Munguía López. Asuntos varios. 

Altas: D. Juan J. Santana Medina, D. Juan Jiménez Alemán, D. Cannelo Moreno 
Suárez, D. José Gil Cabrera, D. Ángel L. Suárez Velázquez y D. Luis A. Castro de la 
Fuente. 

Abonar por la tela de cortinas para la 4ª planta 112.140 pesetas y por la confección 
26.700 pesetas. 

Abonar en concepto de fotografías por actos culturales y homenajes a Néstor 
Álamo, la cantidad de 46.701 pesetas. 

5-Vll- l .982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: O.Manuel Viera Pérez, O.Esteban Velázquez Vega, O.José Juan Sánchez 
Baez y D. Antonio Brito Segura. 

Se acuerda celebrar un refrigerio por un importe de 12.000 pesetas el próximo día 
once, a los miembros del servicio del orden de la pasada excursión con motivo del día 
del socio. 

Se acuerda enviar un escrito a los señores socios morosos. 
Se acuerda reparar los desperfectos causados en el baño del Bar, hechos 

cometidos por personas desconocidas. 

I 9-VIl-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Jacinto A. Hernández Suárez, D. Manuel Ceballos Perdomo, D. 
Domingo Ramírez Martín y D. Santiago Santos Peñate. 

Ampliar la cerámica hasta el techo, por unas 65.000 pesetas aproximadamente, en 

------- 272 -------

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

el baño de caballeros. 
Se aprueba la construcción del aljibe, con una capacidad de 42.000 litros y por un 

"nporte de 341.400 pesetas. 
2-VIII-L982. Junta Directiva. Preside D. Rafael Rodríguez Perera Interventor. 

Asuntos varios. 
Altas: D. José A. González Baez, D. Julio Romero Santana, D. Antonio Reyes 

^cga, D. José A. Sánchez Ascanio y D. José J. Santana Pérez. 
Se acuerda celebrar un refrigerio a los componentes del torneo de Ajedrez por 

•0.000 pesetas. 
Se acuerda contratar a la orquesta SOS por 24.000 pesetas , por los días siguientes 

y en sesión de noche 25 y 31 de Diciembre, 1 y 6 de Enero de 1.983. 
Se acuerda enviar escrito al socio D. Pedro Sánchez Mendoza, para que cuide su 

higiene y la del Centro. 

30-VIII-l .982. Junta Directiva. Preside D. Juan Arroyo Sánchez Vicepresidente. 
Asuntos varios. 

Altas: D. Juan J. Marrero Baez, D. Juan J. Melian Baez, D. Manuel Hernández 
Alejandro, D. Victoriano Baez Monzón y D. Antonio Suárez López. 

Se acuerda la compra de 4 heléchos para la terraza de la 2* planta. 
Se acuerda separar del Centro a D. Carmelo Cabrera Pérez, por un período de 4 

meses. 

4-X-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Juan Ramírez Trujillo, D. Salvador Fernández Limode, D. Octavio 
Sánchez Herrera, D. Jorge Ortiz Silva, D. Jacinto Ramírez Rodríguez, D. Damián J. 
González González, D. Gonzalo Monzón Monzón, D. Juan L. Monzón González, D. 
Cristo del C. Santana Pérez, D. Pablo Ojeda Tejera y D. Miguel Rodríguez Trujillo. 

Se acuerda la propuesta del 60 aniversario del Centro, con un presupuesto 
aproximado de 130.500 pesetas. 

A partir del día 15, queda prohibida la entrada de los menores. 
Se acuerda la compra de calendarios de bolsillos para los años 1.983-1.984 por un 

importe de 35.000 pesetas. 
Hacer constar que quien presidió el acto de la Junta Directiva fue el Sr. 

Vicepresidente por causas justificadas del Sr. Presidente. 

3-XI-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
Varios. 

Relación nominal de los primeros 42 socios que se les entregó Diploma en el 50 
Aniversario, por haber cumplido 50 años de socios: 

273 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

D. Juan Monzón Suárez, D. Francisco Suárez Torres, D. Antonio Espino Benitez, 
D. Juan Mayor Martín, D. José León Rodríguez, D. José Jiménez Jiménez, D. Santiago 
León Rodríguez, D. José Benitez Galindo, D. Federico Hernández Noble, D. Manuel 
López González, D. Francisco Betancor Medina, D. Juan Hernández Ramírez, D. 
Antonio Martel Martel, D. Francisco León Rodríguez, D. Femando López Suárez, D. 
José Betancor Betancor, D. José Suárez Torres, D. José Betancor Jerez, D. Antonio 
Ramírez Campos, D. Fernando Alemán Martín, D. Salvador Henríquez Martín, D. 
Antonio Martel Péñate, D. Diego Silva Ruiz, D. Pedro Zerpa Vega, D.Pedro Monzón 
Vega, D. Jerónimo López Valerón, D. Salvador Benitez Galindo, D. Isidro Hernández 
Ramírez, D. Antonio Pérez Pérez, D. José Sánchez Méndez, D. José Cabrera Zurita, D. 
Severo Hernández Romero, D.Manuel Galindo Mejias, D. Cesáreo Pérez Rodríguez, 
D. Pedro Santana Alfonso, D. Francisco Navarro Deniz, D. Miguel Santana Santana, D. 
Narciso González Brito, D. Juan Alemán Martín, D. Benito González Brito y D. 
Francisco Suárez Suárez. 

Se acuerda celebrar baile de tarde del día 16, víspera de San Gregorio y verbena 
por la noche. 

Hacer constar en acta, la visita realizada a la Fraternidad por el Alcalde Socialista 
de la Ciudad de Barcelona, Narci Serra, el pasado día 23 y con motivo de la campaña 
electoral que esta realizando su partido en la Ciudad. 

15-XI-1.982. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Antonio Benitez Vega, D. José M. Bordón Benitez, D. Rafael A. 
Santana Ramírez, D. Carmelo Gil Mena, D. Gerardo Herrera Herrera, D. José D. 
Rodríguez Bueno y D. Francisco Agustín Pérez González. 

Se acuerda celebrar campeonato de Zanga, teniendo los ganadores un viaje a una 
de las Islas o un Trofeo. 

19-XII-1.982. Junta Directiva Extraordinaria. Preside D. Francisco Munguía 
López. Asuntos varios. 

Altas: D. Sergio Pérez López, D. Gilberto Suárez Viera, D. Juan F. Sánchez 
García, D. Adrián Sánchez Rodríguez, D. Manuel J. Casimiro Sánchez, D.Ángel 
Cabrera Rodríguez, D. Juan Santana Sosa y D. Pedro Romero Suárez. 

Se aprueba el presupuesto del equipo de Ajedrez y en ambas categorías por 
41.020 pesetas. 

25-XII-1.982. Junta General. Preside D. Francisco Munguía López. Asisten 97 
socios. 

Es leída y aprobada el acta anterior por unanimidad. 
Comisión Fiscalizadora de Cuentas: D. José Suárez Robaina, D. Antonio 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CU LTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Velázquez Miranda, D. Juan M. Suárez Santana y D. José Placin López. 
Elección de cargos para 1.983, resultando ganadora la única papeleta presentada 

por 60 votos. 
Presidente: D. Francisco Munguía López, Vicepresidente D. Francisco Artiles 

Artiles, Secretario D. Juan Collado Rodríguez, Vicesecretario D. Antonio Munguía 
López, Tesorero D. Cesáreo Suárez Medina, Interventor D. Antonio Pérez Guzmán, 
Bibliotecario D. José Betancor Martel, Vocales: Iº.- D. Manuel Rodríguez Guerra, 2º.
D. José González Rocha, 3º.- D. Rafael Valido Santana y 4°.- D. Juan Rodríguez 
Santana. 

En Ruegos y Preguntas D. Juan Francisco Rodríguez Betancor, que para una 
tnejor recaudación se debe cobrar los recibos mensuales cada tres meses D. Francisco 
Martín Saavedra, manifiesta que deben continuar como están, pues para muchos no sea 
lo mismo desembolsar 150 pesetas que 450 pesetas. 

2-1-1. 983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos varios.
Altas: D.Laureano Sosa Rodríguez, D. Juan López López, D. Leopoldo Fleitas

Bueno y O.Manuel Rodríguez Gil. 
Ofrecer el presupuesto de Carnaval de Telde, la recaudación de dos Bailes de los 

Sábados. 

10-1-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Artiles Artiles Vicepresidente.
Asuntos varios. 

Altas: D. Salvador C. Silva Falcón. 
Encargar un boceto para decorar la segunda planta de Francisco Artiles. 

24-1-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
Varios. 

Altas: D. Manuel Curquejo Pérez, D. Domingo Pérez Santana, D. Gennán Pérez 
Santana, D. Pedro Pleitas González y D. Alfredo Morales Suárez. 

Destinar 10.000 pesetas, para la compra de elementos decorativos de Carnaval. 
Entregar 8 invitaciones a cada Directivo para el Carnaval. 
De las 95.000 pesetas destinadas a la confección de la Carroza, entregar al Sr. 

Secretario 35.000 pesetas, para primeros gastos. 
Adjudicar a A.Alonso y L. Tejera el arreglo de la Puerta de la terraza por 26.300 

pesetas. 

28-1-1.983. Junta General. Preside D. Francisco Munguía López. Asisten 40
socios. 

Es aprobada el acta anterior por unanimidad. 
lnfonne de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas: No han encontrado anomalías 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

algunas, dando fe del correcto uso y gestión de los fondos y patrimonio de la Sociedad. 
Estudio del presupuesto por parte del Sr. Interventor D. Antonio Pérez Guzmán, 

con unos ingresos de 21.084.101 '89 pesetas y unos gastos de 20.144.635'40 pesetas y 
un fondo de sociedad de 939.466'49 pesetas, siendo aprobados por unanimidad. 

A continuación toma la palabra D. Francisco Martín Saavedra para hacer la 
propuesta de ampliar la Sala de Tertulia hasta el Balcón, por que a su entender, era 
pequeña. Acordando la General dejarla como estaba. 

Toma la palabra D. Antonio Bueno Ramírez y dice que se debería nombrar socio 
de honor al antiguo Presidente D. Laureano Betancor Suárez, en base a que había sido 
el promotor del Edificio de la Sociedad. 

En este sentido toma la palabra D. Miguel Suárez, diciendo que no era partidario 
de la creación de Socio de Honor a todos los Presidentes. 

A continuación D. Miguel Suárez Santana, dijo que él solo no la había construido 
y que debería de nombrarse a todos los que la habían colaborado. Vistas las propuestas 
se acuerda que la Junta Directiva estudiaría el tema. Formándose una Comisión entre 
Socios y Directivos. 

28-II-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas; D. Antonio García Cárdenas, D. Victor Fleitas Santana, D. Fernando 
Hernández Santana, D. Francisco J. Rodríguez Fleitas Santana, D. Manuel Corata 
Mena, D. Domingo Vega Amador, D. Eutimio Santana Ascanio, D. José M. Suárez 
González, D. Alvaro Amador Betancor, D. Jesús M. Quintana Medina, D. Sebastian 
Santana Rodríguez, D. Manuel Franco Sánchez, D. Juan Gil Rodríguez, D. Roque 
Artiles Caballero, D. Juan G. Jorge Suárez, D. Carmelo Jerez Sosa y D. Juan López 
Santana. 

Abonar a Niño Jiménez 10.000 pesetas mensuales, por impartir clases de música. 
A petición de varios socios y a través de escrito. 

Comprar la Bandera Constitucional Española. 

14-III-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas; D. Ángel Maclas Rodríguez, D. Francisco Liria Ojeda, D. Ramón j . 
Santana Calderin, D. Miguel Gil Montesdeoca, D. Francisco R. Rodríguez Santana, D. 
Manuel Velázquez Miranda, D. Oriando Pulido Santana, D. Roque de la A. Santana 
Flores y D. Luis Galindo Millan. 

Se acuerda que los domingos y días de bailes cerrar la puerta de la entrada a la 2* 
planta, para evitar que estén tomando agua y molestando a los señores socios aquellas 
personas ajenas al Centro. 

Asimismo, desconectar el reparto de agua de la Sala de T. V. para evitar que estén 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

tomando agua y molestando, personas ajenas al Centro. 
Pagar a la Orquesta los domingos 26.000 pesetas de 19:00h. a l:00h.. 

28-III-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D.José Marrero Reyes, D.Alipio Torres Munguía, D.Antonio Santana 
Ortega y D.Braulio Verona Sánchez. 

Con motivo de su presentación con el n°2 y como independiente en la candidatura 
del PSOEy n" 8 al Cabildo Insular de G.C. el Sr. Presidente mediante escrito, presentó 
su dimisión como tal, durante la celebración de la campaña electoral, siendo aceptada 
tal propuesta por unanimidad por la Junta Directiva. 

11-IV-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Artiles Artiles Vicepresiden
te. Asuntos varios. 

Altas: D. Juan M. Melian Arzola y D. Andrés Puiggra Santos. 
Se acuerda comprar una fotografía de S.M. el Rey de España, para colocarla en la 

Sala de Juntas. 
Separar por un período de 8 días a D. Jerónimo Sánchez Suárez y por 6 a D. Juan 

Henríquez Navarro. 

25-IV-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Artiles Artiles Vicepresiden
te, asuntos varios. 

Altas: D.Tomas Mejias Guerra, D.Francisco Benitez Ramos, D.Miguel Suárez 
Brito y D. Bernardo Peña Alvarez. 

Se aprueba las siguientes propuestas: 
I °.- Ropero para la pantalla gigante por 41.500 pesetas. 
2°.- Material para el gimnasio por 43.400 pesetas. 
3°.- Reparaciones para el gimnasio por 30660 pesetas. 
4°.- Material para el Ping-Pong por 6.050 pesetas. 
5°.- Obras de mampostería de decoración de la terraza 5' planta por 165.000 

pesetas. 
6°.- Reparación de 63 sillas y tapizado de Sala de Baile por 314.500 pesetas. 
7°.- Ayudar a la Parroquia de San Gregorio para la terminación de la Casa 

Parroquial con 1.000 pesetas. 

9-V-l .983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Artiles Artiles Vicepresidente. 
Asuntos varios. 

Separar del Centro de forma defmiti va a D. Antonio López Suárez, según Art. 33 
de los Estatutos y teniendo en cuenta las denuncias presentadas por varios grupos de 
socios, cosa que se le había advertido por escrito en su anterior separación temporal y 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

con fecha IO de Octubre de 1.982, y nº de salida 351/82. 
Separar también por período de tres meses a D. Pedro Sánchez Mendoza vista la 

referencia de los señores socios y opiniones de los Empleados, así como, se le había 
advertido por escrito con fecha 15 de Agosto de 1.982 y nº de salida 332/82 y según Art. 
17 apartado c) de nuestros Estatutos. 

Se aprueba el presupuesto para la terminación de obra de la 5• planta por 160.000 
pesetas, también se aprobó un presupuesto de madera para la decoración de la misma 
planta por 65.450 pesetas. 

6-VI-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Artiles Artíles. Asuntos varios.
Altas: D. Eugenio Dávila Peña, D. Antonio Rodríguez Pérez, D. Antonio Benitez

Hernández, D. Gregorio Dávila Peña, D. José Miguel Navarro Peña, D. José Santana 
Santana, D. Benjamín Santana Amador, D. Manuel Calvo Machín, D. José Santana 
Suárez y D. Hilario Betancor Sosa. 

Se aprueba el pasa manos de la misma madera de la 5" planta por 31.200 pesetas. 
Se acuerda empapelar la sala de Baile. 

20-Vl-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Artiles Artiles. Asuntos
varios. 

Altas: D. Juan P.Padron Padrón, D. Antonio L.Ramirez Artiles, D. Orlando 
Artiles Caballero, D. José M.Vega Espino, D. Antonio E. Sánchez Guzmán y D. Juan 
M. Ramfrez Hernández.

Se acuerda que el Sr.Tesorero redacte un escrito a la C.I.A. para el aumento del
Alquiler. 

De las 80.000 pesetas destinadas a la compra de la araña de la terraza para la 5" 
planta, se destinaron 50.000 pesetas para la modificación eléctrica y 30.000 pesetas en 
comprar focos. 

16-VIII-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Artiles Artiles. Asuntos
varios. 

Altas: D. Manuel León Rodríguez, D. Rosendo Aguiar Santana, D. Heriberto 
Aeitas Bueno, D. Orlando Trujíllo Padrón, D. Isidro Alvarez Casillas, D. Felipe Verona 
Alonso, D. Juan F. 2.erpa Zurita, D. Diego Calixto Ascanio, D. Jesús M. Batista Santana 
y D. Lorenzo A. Alonso Montesdeoca. 

Se acuerda poner un anuncio en La Provincia, de la inauguración de la nueva 
decoración de la 5• planta, así como, ofrecerles a los señores socios invitados, un 
refrigerio por 50.000 pesetas. 

Comprar I O tinajas para usar como motivos para la 5• planta por 4.500 pesetas. 
El horario de la Terraza será de 20:00h. a 23:00h. y será exclusivo para los señores 

socios, exceptuando a la persona que solicite invitación. Las señoritas deben venir 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

acompañadas de algún socio. 

30-VIII-L983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. José Cabrera Santana, D. Luis Ribero González, D. Juan G. Jiménez 
Medina, D. José A. Santana Alonso, D. José del C. Pulido Mena y D. Cristóbal Moreno 
Zurita. 

Se acuerda gratificar con 8.000 pesetas a Andrés Puiffres C. por realizar el mural 
de la Terraza. 

10-X-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. D. José Sánchez Navarro, D. José Guedes Navarro, D. Francisco 
Valentín Suárez, D.Juan Collado Sosa, D. Francisco Trujillo Peña, D. Eulogio Cruz 
Hermida, D. Braulio Cabrera Suárez, D. Francisco Falcón, D. Francisco García Martel, 
D. Francisco Cabrera León, D. Juan Cabrera Artiles y D. Froilán López Cáceres. 

Se aprueba el presupuesto del equipo de Ajedrez para 1.983-84 por 74.230 
pesetas. 

Se acuerda impartir clases de música, para hijos de socios gratificando a Niño 
Jiménez con 20.000 pesetas. 

7-XI-1.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Artiles Artiies. Vicepresidente. 
Asuntos varios. 

Altas: D. Francisco Brito Monzón, D. Juan Carlos Alemán González, D. José 
Ortega Rodríguez. D. Vicente Pérez Hernández, D. Roque Aguiar Cabrera, D. José 
Aguilar Cabrera, D. Ricardo Hernández Perera, D. Juan Sánchez Sánchez y D. 
Leonardo Ramírez Monzón. 

Se acuerda que las señoras de los socios pueden hacer uso del gimnasio. 
Comprar con motivo del campeonato de Zanga, trofeos por valor de 24.000 

pesetas. 
Visto el escrito presentado por D. Antonio Bueno Ramírez y varios socios más, 

solicitando el nombramiento cono socio Honorario a D. Laureano Betancor Suárez, se 
acuerda denegar por defecto de forma. 

5-XIM.983. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. José Benitez Ramírez, D. Juan Hernández Ramírez, D. José Peña 
Benitez, D. Francisco Alvarez Socorro, D. José García Velázquez, D. José Santana 
Ramírez y D. Andrés Ramírez Rodríguez. 

Aprobar por un importe de 17.000 pesetas, para actos culturales del mes en curso. 

279 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

19-XIl-1.983. Junta Directiva. Preside D. Manuel Rodríguez Guerra Primer
Vocal. Asuntos varios. 

Altas: D. Juan Ramírez Pérez, D. Benito Araña Sánchez, D. Froilan Rodríguez 
Déniz, D. Manuel Pérez Tejera, d. José Quevedo Suárez y D. José L. Sánchez Santana. 

Conceder a cada Directivo, cinco invitaciones para el baile de fin de año día 31. 

25-XIl-1.983. Junta General. Preside D. Francisco Munguía López. Asisten 764
socios. 

Es aprobada el acta anterior por unanimidad, con la salvedad de D. Juan Galindo 
Santana, para que la Sociedad elabore su Patrimonio valorado. 

Comisión Fiscalizadora de Cuentas: D. Juan Galindo Santana, D. Juan Macias 
Umpierrez, D. Pedro Monzón Amador, D. José Hernández Munguía y D. Expedito 
Suárez González., 

Elección de cargos para el año 1.984, siendo elegidos los siguientes: Presidente 
D. Antonio Pérez Guzmán, Vicepresidente D. Sebastian Amador Gil, Secretario D.
Juan Collado Rodríguez, Vicesecretario D. Joaquín López Rodríguez, Tesorero D.
Juan Arroyo Sánchez, Interventor D. Francisco Viera y Viera, Bibliotecario D. José
Betancor Marte!, Vocales: 1 º.- D. Antonio Munguía López. 2º.- D. Manuel Rodríguez
G., 3º.- D. José González Rocha y 4°.- D. Onofre Jerez Ojeda. Por 406 votos, la de D.
Francisco Artiles Artiles por 256 votos y la de D. Lucas Casimiro Sánchez por 90 votos.

En Ruegos y Preguntas pide la palabra D. Miguel Suárez Rodríguez y dice, que 
se estudie la compra de Electrógeno. D. Juan León Suárez, que en la reforma que se 
empieza a llevar a cabo sobre los Estatutos, los cargos de la Junta Directiva sean de 2 
años y que anualmente se renueve la mitad de ella. 

D. Juan Brito Segura, que se le conteste a cualquier escrito por algún socio, a la
Junta Directiva. 

D. Francisco Guerra solicita de la Junta General que el Sr. Presidente D. Francisco
Munguía López, deje de abonar las cuotas mensuales del Centro, ruego que el Sr. 
Presidente no acepta. 

D. Manuel Reina Betancor felicita a los señores empleados del Centro, por el
buen servicio que están prestando. 

9-1-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Agradecer a la Agrupación Socialista local «Juan Negrín» el saluda enviado.
Facultar al Sr. Presidente, para la rescisión del contrato de la Cantina por el débito

de tres mensualidades, si este no las abona mañana a primera hora. 
Altas: D. Alberto Hierro Ribero, D. Antonio Suárez Rodríguez, D. Antonio 

GarcíaMartel, D. Cristóbal Méndez Rodríguez, D. Victor Carreño Ramírez, D. Daniel 
López Ramos, D. Vicente Pérez Tejera, D. Antonio Sosa Vega, D. Fernando García 
Torres, D. Félix Suárez Gil, D. Manuel Rodríguez Ramos, D. Antonio Macias Guerra, 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

D. Juan Moran Guerra, D. Florencio Galindo M. y D. Juan Pérez Tejera. 

16-I-L984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D.Fernando García Olivares, D. Julián Martel Medina, D. José Suárez 

Martel y D. Manuel Calderin Pérez. 
Se acuerda el abonar 10.000 pesetas por gastos de publicidad, en prensa Canaria 

por baile de Reyes. 
Se aprueba las cuentas del mes de Diciembre, con un saldo de 5.282.970'99 

pesetas. 

25-1-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Severo Ramírez Santana, D. Carmelo ramírez Trujillo, D. Juan Cruz 

Ortega y D. José Viera Perera. 
Se excusa de poder asistir a las reuniones como miembro Comisión Fiscalizadora, 

D. Pedro Monzón Amador. 
Se recibe la carta de pago del Ministerio de Cultura y correspondiente a la 

Dirección General del Libro por 400.000 pesetas. 
Con motivo del inventario, solicitar a Niño Jiménez la devolución del Contrabajo 
Se acuerda pagar a la Imprenta Ojeda 140.741 pesetas. 

30-1-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Reinaldo Ojeda Cruz, D. Juan Alemán Santana, D. José Ascanio 

Sánchez y D. León Matos Hernández. 
Se aprueba un propuesta de 50.000 pesetas para decoración de la Sala de bailes. 
Se acuerda elaborar un Diploma General para los señores socios que puedan ser 

merecedores de ello, por cualquier actividad en beneficio de la Sociedad. 
Celebración de la actuación Folclórica del Grupo «Siete Islas» previo pago de 

transporte y un refrigerio. 
Se aprobó el malestar existente por los miembros de la Junta Directiva, por la 

actitud del Sr. Directivo D. Manuel Rodríguez García y en concreto por su falta de 
asistencia a la Junta Directiva 

13-II-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas; D. Benigno Melian Monzón, D. Francisco Santana Ribero y D. Francisco 

J. López Florido. 
Conceder la decoración de la sala de bailes con motivo del carnaval a D. Sixto 

Henríquez Melian y D. José Rosales por 60.000 pesetas. 
Entregar en el transcurso del Baile de Carnaval 15.000 pesetas, al ganador del 

cartel del Carnaval a D. Marcelino Iglesias y un regalo de unas 6.000 pesetas a la Reina 
del Centro, Srta. Fidelina Pérez Barrio. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

27-11-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas:D.Eloy Amador Jiménez,D.Tomás Herrera Pérez, D.Sebastian Benitez

Ramos y O.Pedro Galindo González. 
Hacer un donativo de 1 .000 pesetas para la campaña contra el hambre. 
Se aprueba el saldo del mes de enero, cuya cantidad es de 5.681.235 pesetas. 

9-III-1.984. Junta General Extraordinaria. Preside D. Antonio Pérez Guzmán.
Asisten 48 socios. 

Se da lectura el acta anterior que es aprobada por unanimidad. 
Informe de la marcha de las negociaciones con la C.1.A., dice el Sr. Presidente, 

que las conversaciones llevadas hasta el momento con D. Francisco Ramos Director 
Comercial y con D. José Castro Tendillo, Director de la Sucursal de San Gregorio, han 
dado como resultado la devolución de los locales por parte del Consejo de 
Administración de dicha Entidad y que D. Francisco Ramos, nos comunicó que solo 
falta ultimar unos detalles con el Director de esta Sucursal de San Gregorio D. José 
Castro Tendillo, como fuera que el Contrato quedará residido al treinta de Abril, que en 
un tiempo necesario para desalojar el local de archivos, caja fuerte, caja acorazada, 
efectos. 

Medidas necesarias de seguridad y otras a ejecutar, interviene el Sr. Presidente 
diciendo que de todos es sabido la estricta vigilancia que sobre medidas de seguridad 
en locales públicos se está llevando a cabo por parte del Gobierno Civil, motivado por 
el incendio de la Discoteca «ALCALÁ 20» de Madrid. En esta Sociedad se llevó a cabo 
una inspección por el Gobierno Civil y recibimos el siguiente comunicado con respecto 
al Edificio: Que carece de Salidas de emergencias. Que los materiales no están 
ignifugados y que las escaleras carecen de los puntos de iluminación exigidos. 

A todo esto se les contestó con un pliego de descargo, en el que se hizo incapié con 
un informe técnico de las obras a cometer y con un certificado que acredita nuestro 
carácter cultural. Y más tarde nos entrevistamos con el Gobernador Civil 
personalmente, exponiéndole nuestra situación de que íbamos a comenzar las obras 
para ponemos al tanto del Reglamento de Espectáculos y de las medidas de seguridad 
contra incendios. 

En cuanto a obra a realizar el Sr. Presidente, dijo que el proyecto se está realizando 
por el Arquitecto D. Sebastian Hoyos Ruiz y que hay una serie de planos expuestos para 
información, por un período de 12 días, durante los cuales se recogerán por escrito, 
todas las sugerencias buenas y se llevaran a estudio. 

Cuando la obra este definida y el Proyecto sea definitivo, se pedirá el Concurso 
de todos los Contratistas que lo estimen oportuno y se elegirá por parte de la Junta 
Directiva, informando a la Junta General de todo lo que acontezca y que además se 
llevará a cabo el nombramiento en la Junta General, de una Comisión de seguimiento 
para que esté informada, y a la misma vez, informe sobre la marcha de las obras. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Seguidamente interviene para explicar el Proyecto de la Obra, el Arquitecto D. 
Sebastian Hoyos y una vez finalizado este se pasó al 4° punto de la convocatoria 
«Ruegos y Preguntas». 

Interviene D. Juan Alemán Castro, manifestando su deseo de que los locales que 
antes ocupara la C.I.A. pudieran ser de nuevo rearquiiados, y así hacer frente a los 
gastos de las nuevas obras. 

Contestó el Sr. Presidente, diciendo que es deseo de esta Junta Directiva, que el 
Edificio sea reintegrado en su totalidad al disfrute de los socios y este deseo fue 
compartido por la Junta General en Enero. 

12-III-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Francisco Franco Sánchez, D. Nicodemus Santana Perdomo, D. Rubén 

Péñate Amador, D. Pedro Alemán Franco, D. Vicente Rodríguez H., D. José Sánchez 
Rodríguez, D. José Betancor García y D. Antonio Betancor García. 

Que los precios del guardarropas sean de 25 pesetas en días normales y 50 pesetas 
en verbenas. 

9-IV-l .984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Francisco Sosa Rodríguez. 
El compañero D. Sebastian Amador queda encargado del desarrollo del 

Campeonato de Envite y que anualmente Organiza la Casa Potsport. 
Se acuerda poner en práctica y de forma provisional, las clases de música, a partir 

del Lunes día 23 y con seis horas semanales. 

23-IV-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. José Velázquez Sánchez, D. Antonio Suárez Suárez y D. Manuel 

Miranda Toledo. 
El Grupo fotográfico, contará para el desarrollo de sus actividades con 40.000 

pesetas. 
Se acuerda la compra de un reloj para el Gimnasio y que el Directivo D. Francisco 

Viera se encargue de arreglo del material que esté en malas condiciones. 
Se aprueba la relación de facturas por un importe de 209.873 pesetas. 

7-V-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Antonio Suárez López, D. Juan Corada Mena, D. Miguel Pérez Cabrera, 

D. Francisco Quevedo Suárez, D. Antonio Hernández León, D. Juan Martín Alfonso, 
D. Alberto García Suárez, D. Cristóbal García Hernández, D. Emilio García 
Hernández, D. Cristóbal Macias Hernández, D. Emilio Maclas Hernández, D. Juan 
García Suárez y D. José Hernández Ascanio. 

Se acuerda abonar la cantidad de 93.937 pesetas de Deposito previo al Colegio de 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Arquitectos en concepto de Licencia de Obras. 

\ l-V-\.984. Junta General Extraordinaria. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. 
Asisten 63 socios. 

Es leída y aprobada por unanimidad el acta de la sesión anterior. 
El Sr. Presidente manifiesta que con motivo de las obras que se van a realizar, la 

Junta Directiva, estimaba conveniente, dada la importancia de las mismas, el 
nombramiento de una Comisión de socios para el seguimiento, para de esta forma 
hubiera un mayor control y transparencia en la ejecución de las mismas. La Junta 
Directiva estima que entre los señores socios podrán figurar en la Comisión los señores 
D. Juan Sánchez Martín, D. Juan Francisco Rodríguez Betancor y D. Francisco
Munguía López, pero el socio D. Francisco López Espino, toma la palabra y manifiesta
que estos señores, aparte de no estar presentes no son entendidos en la materia.
Entonces el Sr. Presidente se dirige a la General y propone que esta sea la que acuerde
quienes formaran la Comisión y su número.

El Sr. López Espino manifestó que si él en la Comisión iba a tomar una decisión 
ejecutiva y luego iba hacer rechazada por la Junta Directiva, no entraría en la Comisión. 
A lo que contestó el Sr. Presidente que la Comisión sería solo de seguimiento. 

D. Antonio Rodríguez Jiménez, propone que sean tres las personas que formen la
Comisión. 

D. Juan Galindo Santana, propone que se forme una Directiva Especial para el
seguimiento de las obras, al igual que se hizo al principio, cuando se construyó el 
Edificio actual, pero por decisión unánime entre la Sala, se decide que solo sean cuatro, 
los que formen la Comisión. Y fueron propuestos cuatro de los que en ese momento se 
encontraban en la Sala. 

Primero fue propuesto D. Antonio Rodríguez Jiménez, luego D. Juan Galindo 
Santana, D. Francisco Martín Saavedra y por último D. Juan Galindo Guzmán. Hace 
acto de presencia el Sr. López Espino y es propuesto y este acepta formar parte de la 
misma, lo cual se aprueba y con los cinco señores formaran la Comisión. 

Quiso el Sr. Presidente recalar a los señores propuestos, el compromiso en cuanto 
al cumplimiento en su asistencia frecuente a las obras, vigilancia y seguimiento de las 
mismas. 

O.Juan Galindo pregunta sobre la autoridad que tendrá la Comisión.si tendrá
valor informativa o ejecutiva. 

El Sr. Presidente le contesta diciendo que sí lo que se entiende por carácter 
ejecutivo es suplir las funciones del Director de la Obra, del Contratista o de la Junta 
Directiva, NO. Que solo tendrá carácter de lo que es una Comisión de seguimiento, 
seguirá de cerca la ejecución de las funciones de los señores antes mencionados e 
informará a la Junta Directiva y Junta General. Así mismo, estarán presentes a la hora 
de seleccionar al Contratista, confeccionar el contrato y pliego de condiciones por la 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Junta Directiva. 
También se preguntó que si un Sr. que presentó presupuesto podía estar en la 

Comisión. A esto contesta el Sr. Presidente, diciendo que para la elección del 
Contratista, este no podía tomar parte de la Comisión. 

El Sr. Presidente comunica que cuando el proyecto esté totalmente terminado y 
legalizado, saldrá la obra a subasta y una vez adjudicada, se comenzará las mismas, por 
fases, ajustándose al Presupuesto de los Contratistas. 

También se habló del tema de las Tasas Municipales, de la obra, que se elevan 
aproximadamente a 250.000 pesetas y que para que lograr la exacción de las mismas, 
propone que se lleve a Pleno del Ayuntamiento, mediante un escrito en el que se recoja 
el carácter Cultural y Social del Centro. Lo cual fue aprobado por unanimidad. 

La formación de un Grupo Fotográfico, clases de Guitarra, la adhesión al 
homenaje al Faro de Maspalomas y la renovación del Contrato al Auxiliar de Conserje 
D. José F. Suárez Rodríguez, por seis meses más.

También se refirió el Sr. Presidente al problema de la financiación de la obra, la 
cual supera las existencias en caja, señalando que está en elaboración un estudio 
económico para hacer frente a la cuestión. 

D. Juan Gal indo Santana pregunta sobre los libros de contabilidad, ya que cuando
el fue miembro de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas, la contabilidad no estaba 
recogida en ningún documento o libro de contabilidad y que cuando terminó la 
fiscalización se le prometió que en adelante la contabilidad se nevaría en sus libros 
correspondientes y legalizados. Le manifiesta el Sr. Presidente, diciendo que ya se 
habían subsanado varias deficiencias anotadas en el informe de la Comisión 
Fiscalizadora y que se seguía trabajando en el tema. 

D. Francisco Martfn Saavedra propone que la contabilidad se llevara por un plan
General de Contabilidad para Sociedades, sin afán de lucro, como es la Fraternidad. 

D. Juan Carlos Hemández propone que la Junta Directiva, se comprometa a llevar
la contabilidad por un Plan General adecuado y así solucionar el problema. 

D. Juan Arroyo, contestó que el Plan que se llevará será el que marque la
Legislación vigente. 

Se hizo también la pregunta de que cuando un socio viniera acompañado de su 
mujer o novia, esta pudiera estar en la sala de Televisión y Biblioteca ya que muchas 
veces se lo prohíben. 

21-V-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. José Alfonso Santana, D. Eloy Rodríguez Campos y D. Rafael Cruz

Betancor. 
Se aprueba el saldo del mes de Abril de 5. 781.793'29 pesetas. 
Se acuerda enviar al M.I.Ayuntamiento del Centro de la Ciudad, un escrito 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

pidiendo que no nos cobren las Tasas del presupuesto de las Obras, que se van a realizar 
en el Centro, por ser esta una entidad netamente cultural. 

Se aprueba la relación de facturas por un importe de 1.210.134'50 pesetas. 

25-VI-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. José Ramírez Sánchez, D. Fernando Santana Silva, D. Antonio Reyes 

Lozano, D. Braulio Alonso Trejo, D. Héctor Ramírez Martel, D. Orlando Rodríguez 
Pérez, D. Manuel Cerpa Macias, D. Eduardo Pérez Cabrera y D. Manuel Navarro 
Venancio. 

Facultar al Sr. Presidente para el nombramiento de Procurador y Abogado para 
anular el Contrato de la Cantina por falta de pago. 

Convocar a la Comisión de seguimiento de reforma del Centro para el día 9 a las 
20:30h.. Así como ampliar el plazo de la presentación de ofertas hasta el día 7 de Julio. 

Realizar una visita a la C.I.A. el próximo viernes, para ultimar la rescisión de 
Contrato. 

Se aprueba una vez más la no realización de excursión del día del socio por 
cuestión económicas. 

Se acuerda la relación de factura n° 14 por 1.885.291 pesetas. 

17-VII-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Antonio Medina Sosa, D. José González López, D. Valentín Méndez 
Munguía, D. Juan Méndez Morales y D. José Santana Suárez. 

Se acuerda el que los Domingos y Festivos, se pueda Jugar al Ping-Pong pero con 
la puerta cerrada.Así pues se acuerda celebrar campeonato de Ping-.Pong entre socios 
e hijos de socios. 

23-VII-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Juan López Suárez y D. José Reyes Ramírez. 
Se aprueba el saldo del mes de Junio por la cantidad de 6.406.229'79 pesetas. 
Se da lectura al escrito enviado por la Corporación Municipal Permanente, donde 

se nos niega las exacciones de las Tasas Municipales, para la Licencia Municipal de las 
reformas del Centro. 

El Directivo D. José González Rocha, pide la dimisión por motivos particulares, 
aceptándose, manifestando el Sr. Presidente su agradecimiento por la labor 
desarrollada en bien del Centro. 

30-VII-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos 
varios. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Altas: D. Juan Feo. Perera Suárez. 
Se aprueba la relación de facturas n°16 importe 1.109.842 pesetas. 

20-VIII-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. asuntos 
varios. 

Altas: D. Pedro Sosa Santana, D. Francisco Santana Macias, D. Carmelo Cabrera 
Calixto y D. José Rodríguez Bordón. 

Se acuerda prohibirle todo tipo de juegos a D. Francisco López Espino por 
denuncia presentada contra él, en el libro de reclamaciones y por débito en el juego. 

Se aprueba el saldo del mes de Julio por un importe de 5.877.268 pesetas. 
Después de estudiar detalladamente los distintos presupuestos presentados al 

concurso para la realización de la obra de reforma, esta Junta Directiva acuerda 
contratar en una primera vez los Capítulos I, II, III, IV y VI, que aparecen en el 
Proyecto, dejando para una segunda fase el resto del Capítulos justifica esta la falta de 
medios económicos a corto plazo, para hacer frente a todo el gasto de la obra completa. 

De los seis presupuestos presentados, esta Junta Directiva en un principio 
descarta tres, por considerar que estaban por encima del precio medio. Que son: 
Gonzalo Cáceres 8.913.946 pesetas. D. Juan Ramos 8.111.077 pesetas y D. Juan 
Cabrera 8.155.578 pesetas, sometiendo a estudio las otras tres D. Antonio Rodríguez 
6.554.916 pesetas, D. Santana Marrero 7.335.062 pesetas y D. Ramírez Déniz 
7.348.164 pesetas. 

Después de analizar las diferencias de estos tres presupuestos últimos, cabe 
destacar lo siguiente: 

a) Rechazar el de D. Antonio Rodríguez, que puede presentar una baja demeraria, 
además de no satisfacer su curriculun profesional, acorte de la exigencia de esta Junta 
Directiva. 

b) Se estima satisfacer adjudicar la obra al Sr. Santana Marrero, por las siguientes 
razones: Por su curriculun profesional, ejemplo de su actividad en este último año. 
Banco Bilbao de Telde, Banco Bilbao de Las Palmas, Estación Schell de Telde, etc. 

La empresa dispone de liquidez para hacer frente a la obra, además de una estima 
y prestigio en el Mercado del dinero, caracterizándose preferentemente por la cantidad 
y seguridad de sus obras y por el cumplimiento de sus compromisos. 

La empresa cumple con todos los requisitos legales (carnet de responsabilidad, 
alta fiscal, etc.). 

Cuenta con una completa plantilla de personal, además de disponer de material y 
maquinaria, para hacer frente a las cuestiones técnicas de la obra. 

Seguridad Social de sus trabajadores, seguro obligatorio de la empresa, seguro a 
terceros; La forma de pago: A través de Certificaciones se prevé avanzada la obra 
aparezcan problemas de liquidez a corto plazo, los cuales se solucionarán con pagos 
diferentes, letras de cambio, cuestión en la que la Empresa esta de acuerdo, haciéndose 

287 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

además a diferir el cobro a un año o dos. 

31-VIII-1.984. Junta General Extraordinaria. Preside D. Antonio Pérez Guzmán.
Asisten 85 socios. 

Es leída y aprobada el acta anterior por unanimidad. con las siguientes 
matizaciones, hechas por los señores socios D. Miguel Suárez Rodríguez y D. Antonio 
Rodríguez, los cuales habían mencionado en la anterior Junta General los siguiente: El 
primero de ellos, que el presupuesto de la Obra. se refería a realizar en el Centro, fuera 
votado democráticamente y el segundo que fuera la Junta General quien aprobara las 
obras y que cuanto se le había pagado al Sr. Arquitecto. 

«Estudio sobre la cuota», la cual mantiene relación con la financiación de la obra. 
El Sr. Presidente infonna de la situación económica del Centro, estimando un 

activo de 5.800.000 pesetas, de las cuales habría que deducir 700.000 pesetas, de 
nuestro compromiso con el Ministerio de Cultura. con el cual hay establecido un 
Convenio de compra de libros, deduciendo además de la cantidad inicial 250.000 
pesetas, en concepto de pago de licencia de obra al Ayuntamiento, quedando un activo 
real de 4. 700.000 pesetas, a este actívo hay que tener en cuenta, la deuda con la C.I.A. 
la cual asciende a 7.394.502 pesetas. 

El coste de los cinco capítulos a adjudicar del Proyecto de reforma, asciende a 
unas 7.500.000 pesetas, en su primera fase, sí comparamos esta cantidad con el activo 
real veréis que hay un déficit de cerca de 3.000.000 pesetas. 

Para hacer frente a este déficit. podemos optar por dos medidas, la primera acudir 
a una entidad bancaria, para solicitar un crédito y la segunda intentar incrementar 
nuestra fuente de ingresos. (fija} Cuota de los señores socios. Sobre el primer apartado 
comenta el Sr. Presidente, la poca viabilidad de seguir hipotecando el Proyecto de la 
cantidad a los créditos bancarios y más teniendo en cuenta, que actualmente estamos 
haciendo frente al pago de la amortización del crédito anterior. Sobre el segundo 
apartado explica los pareceres que la gente considera sobre la subida de la cuota, como 
pueden ver la siguiente: 

a) Los gastos fijos están muy por encima de los ingresos fijos, siendo esta última
insuficiente, ni siquiera para cubrir la falta de personal, la cuota mensual no sube desde 
1.977, la cual se estableció en 150 pesetas. Hecho este que si mantuviéramos eri cuenta 
la inflación de los últimos siete años, representaría actualmente unas seiscientas o 
setecientas pesetas. 

b) También es necesario tener en cuenta de otras sociedades de similares
características a la nuestra, las cuales son muy superiores a la de esta Entidad, en este 
momento el Sr. Presídente, le explica y analíza las cuotas de tres sociedades de la Isla, 
con las cuales ha mantenido contacto, llegando a la conclusíón de que la Fraternidad, si 
tenemos en cuenta los servicios que presta y el nivel de actividades, su cuota está muy 
por debajo de la nuestra de la de estas sociedades estudiadas. De ahí que explica el Sr. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Presidente, que la subida de cuota que intentamos es para paliar la oferta de financiación 
de la refonna del Centro, considerándola imprescindible si queremos hacer frente a este 
problema, sin necesidad de acudir a nuevos créditos bancarios, con sus posibles 
repercusiones negativas. 

A continuación intervienen los siguientes socios, para dialogar sobre la 
intervención del Sr. Presidente. 

D. Juan Gal indo Santana dice que no es conveniente pedir un crédito bancario que 
la sociedad tiene suficientes entradas para cubrir los gastos, y si hay que subir la cuota, 
que sea relativa. 

D. Juan Cabrera Guedes, es partidario de pedir un Crédito Bancario y que no se
suba la cuota, por ser una molestia para los señores socios. 

D. Laureano Betancor Suárez, que la Sociedad tiene suficiente capital para hacer
frente, que se cobre las tasas de juego y se admitan de nuevo los socios expulsados por 
falta de pago, baja voluntaria etc, como nueva entrada. 

D. Francisco Artiles Artiles, que para el no es válida la comparación con otras
sociedades, que no se suba la cuota y que la obra se realice de acuerdo al capital que 
fuéramos teniendo. 

D. Miguel Suárez Rodríguez, que la obra se la cedieran al más barato y que hay
que administrar bien. 

D. Francisco Martín Saavedra, expone su malestar por las pocas reuniones que
ha tenido la Junta General con la comisión de seguimiento de las obras, además expone 
la poca economía del Centro. 

D. José Falcón Baez, que las obras se realicen poco a poco y que se cobre de nuevo
las tasas de juego, como una nueva fuente de ingresos. 

Aclarado el diálogo el Sr. Presidente comenta lo siguiente: 
a) El no cobrar los juegos fue un acuerdo de la Junta General el cual debía ser

responsable hasta que no se derogue por Junta General y no se haga un estudio al 
respecto. 

b) Con respecto a la financiación que se hace que la mayoría de los socios deban
recibos del año pasado, el Presidente le manifiesta a la General, que solamente se 
adeuda recibos del año pasado y según el Tesorero 6.150 pesetas. 

c) En lo referente a que la obra se realice por fases, contesta que se va a proceder
de esa manera, de ahí que la primera fase vaya a estar construida por los capítulos (l. ll, 
III, IV y VI) del proyecto realizado. Y con esto cumplir. este el plazo pennitido por el 
Gobierno Civil, las exigencias primeras de seguridad. 

Interviene D. Juan Galindo Santana, para preguntar al Sr. Presidente porque la 
Junta Directiva adjudica la obra, a lo cual le contesta el Sr. Presidente que en este 
momento no se está tratando el tema de adjudicación de la obra, que este tema será 
tratado en esta misma sesión en «Asuntos de la Presidencia». 

d) Referente a los expulsados por diversos motivos, el Sr. Presidente manifiesta

------- 289 -------

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

que este tema está recogido en el 51 punto del orden del día de esta sesión, el cual se 
tratará en su momento. No obstante argumenta que esto puede ser un fuerte ingreso, si 
la Junta General considera viable el reingreso de estos socios. 

e) Que no hay mala economía ni mala administración, si tenemos en cuenta que
los gastos desde Enero hasta Julio de este año, en comparación al mismo período del 
año anterior, se ha reducido. 

f) Si tenemos en cuenta la realidad económica del Centro, no debemos olvidar y
ahí están las cifras expuestas, para que los señores socios puedan compararlas, que ha 
pesar de haber inconveniente los gastos respecto al año anterior, estos sufren un gasto 
muy por encima a los ingresos fijos. También es cierto que la Sociedad está haciendo 
frente a su actividad, gracias a los donativos por bailes y que con esto estamos 
financiandonos de fonna ficticia. 

De ahí que acudir de nuevo a un crédito bancario e incrementar nuestra deuda seis 
millones más, aparte de los 7.300.000 pesetas de negativa que ya poseemos, resulta 
dejar a la Sociedad con un pasivo total de 13.300.000 pesetas lo cual consideramos su 
coste, tomando esto para ser una alternativa viable a la financiación de la obra. 

Además expone el Sr. Presidente, que la solución más fácil es pedir un Crédito 
Bancario y dejarle el problema a la próxima Junta Directiva. 

A continuación se pasa a la votación las respuestas alternativas: 
1 º.- Subir la cuota a partir de Enero de 100 pesetas. la cual obtiene 19 votos. 
2º.- Subir la cuota a partir de Enero del 85, en 50 pesetas, la cual obtuvo 51 votos. 

(Mayoría). 
3

°

.- No subir la cuota, la cual obtiene 19 votos. 
Por lo cual queda aprobada por mayoría absoluta, la subida de cuota a partir de 

Enero de 1.985 en 50 pesetas, siendo el recibo de cuota en su totalidad a partir de esta 
fecha de 200 pesetas. 

«Asuntos de la Presidencia» El Sr. Presidente comenta a los señores de la Junta 
General de los siguientes temas: lº.-Adjudicación de la Obra. De los seis presupuestos 
presentados, esta Junta Directiva destacó tres por considerar que estaban por encima del 
precio medio D. Gonzalo Cáceres 8.913.986 pesetas, D. Juan Ramos 8.111.077 pesetas 
y D. Luis Cabrera 8.155.578 pesetas, continuando a estudios las otras tres D. Antonio 
Rodríguez 6.514.916 pesetas, Viuda e hija de Santana Marrero 7 .335.062 p�setas y el 
Sr. Ramírez Déniz 7.348.164 pesetas. 

Después de matizar las diferencias de estos tres presupuestos últimos cabe 
destacar lo suficiente: a) El Rechazar al de D. Antonio Rodríguez fue el presentar una 
baja profesional temeraria, además de no satisfacer un curriculun profesional acorde 
con la exigencia de la Junta Directiva. b) Se acuerda adjudicar la obra a la empresa de 
Viuda e hija de Santana Marrero, por las siguientes razones: 

1°.- Por su curriculun profesional y como ejemplo de su actividad en este último 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES,... . 

año, destacamos las siguientes obras realizadas: Banco Bilbao en Telde, Banco Bilbao 
Las Palmas, Estación Scheli de Telde, Edificio de Venancio en Telde, etc.. 

2°.- La empresa dispone de liquidez para hacer frente a la obra, además es una 
empresa y prestigia el mercado de dinero, carácter profesionalmente por la calidad y 
seguridad de sus obras y por el cumplimiento de sus compromisos. 

3°.- La empresa cumple con todos los requisitos legales (Carnet de 
responsabilidad, alta fiscal, etc.). 

4°.- Cuenta con amplia plantilla de personal, además de disponer de material y 
maquinaria sobrante para hacer frente a la cuestión peculiar de la obra. 

5°.- Seguridad social de sus trabajadores, seguro obligatorio de la empresa, 
seguro a terceros, etc.. 

6°.- La forma de pago: A través de certificaciones, se prevé que avanzada la obra 
aparecen problemas de liquidez a corto plazo, o sea letras de cambio, cuestión en la que 
la empresa está de acuerdo, sujetándose además a diferir el cobro por un año o dos. 

A continuación toman la palabra los siguientes señores: D. Antonio Rodríguez, 
manifiesta que sea el Sr. Presidente el responsable de que el presupuesto no se altere, 
que cuando por cualquier motivo se amplíe las obras, las mismas salgan de nuevo a 
concurso y con respecto a los honorarios cobrados por el Arquitecto, son demasiados 
elevados y que otros hubieran cobrado menos. 

NOTA DEL AUTOR; A mi me decían que nombrara a CUATRO 
ARQUITECTOS, pero elegí a un hijo de Telde, además era Premio Nacional de 
Arquitectura y con solo eso fue suficiente, para que nos hiciera el Proyecto. 

D. Andrés Penffros, que los presupuestos no fueron expuestos en el tablón de 
anuncios y que porque esa diferencia de 700.000 pesetas, entre D. Antonio Rodríguez 
y la Empresa adjudicataria y que si el primero de ella no pagaba tráfico de Empresa, etc. 
y que le contestara D. Antonio, el cual manifiesta que no está obligado. 

D. Miguel Suárez que la obra se adjudicase democráticamente y que el Sr. 
Arquitecto revise la obra y se responsabilice. 

2°.- Tasas de las Obras. El Sr. Presidente manifiesta a la Junta General que se ha 
recibido un escrito del Ayuntamiento de Telde, donde se nos notifica el rechazo a la 
solicitud que en su día esta Junta Directiva en nombre de la Junta General a la exención 
de Tasas de Licencia de obras, argumentando nuestro carácter cultural y nuestra 
vinculación con el Pueblo de Telde. 

La Junta General muestra su desagrado por la actitud de la corporación, la cual 
parece no darse cuenta de nuestra actividad cultural y recreativa hacia el pueblo de 
Telde. 

3°.- El Sr. Presidente expone que se ha recibido un escrito de los vecinos del barrio 
de Las Medianías de Telde, en el que nos piden que intercedamos en el tema de los 
transportes, que afecta a dicho barrio. Es por esto, que la Junta General se compromete 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

dirigirse al Ayuntamiento de Telde, así como, a la Comunidad Autobuses de Canarias, 
para que reconsidere el tema. 

Por último se pasó al séptimo punto de la convocatoria «Ruegos y Preguntas». 
D. Juan Galindo Santana preguntó que si llevándose en el Centro los libros de

Contabilidad, el Sr. Presidente le contesta, que como él bien sabe la Comisión 
Fiscalizadora de Cuentas de 1.983 en esta Sociedad, que el recuerda no se ha llevado el 
Libro de CJntabilidad y que ello era una sugerencia de la Comisión Fiscalizadora, se 
recogía que se llevara esta Contabilidad, que es: Libro Mayor, Libro Diario, Inventario 
y libro de Caja. La Junta Directiva en su día recoge esta sugerencia y se compromete a 
llevar este tipo de Contabilidad, durante el presente período, en este tema se está 
trabajando y espera que para la próxima Junta General esté totalmente resuelto. 

D. José Cabrera Guedes pregunta que se den lectura a los Capítulos
presupuestados de la Obra, el Sr. Presidente le contesta que en esta Junta y en su 
momento se dio lectura a los mismos, pero que no obstante estos aparecerán publicados 
en tablilla. 

D. Manuel Reina Betancor; Información para aconsejar que la Empresa que coja
la obra, debe tener un buen perfil profesional, en este momento, en este momento es 
cortada su conferencia por D. Antonio Rodríguez Jiménez, tachando al anterior de 
«adulón», en este momento llama al orden a D. Antonio Rodríguez y le advierte que de 
proseguir su actitud se verá obligado a expulsarlo de la Sala. Continua D. Manuel Reina 
manifestando que él no le falta el respeto a nadie, simplemente aconseja que la obra 
debe ser realizada por una Empresa seria y responsable. 

D. Jerónimo Peñate Morales aconseja a la Junta General que el procedimiento
seguido por la Junta Directiva le parece el correcto, que no volvamos a caer en el error 
de lo barato ya que tampoco es mucha exposición y haciendo un ruego a la Junta 
General para que cuando un socio realice un comentario está suficientemente 
documentado e informado para que no incurra en equívocos. En lo referente a la cuenta 
de la Fraternidad, estas están totalmente claras y no existen gastos sin justificar. Así lo 
han Certificado la Comisión Fiscalizadora de los últimos años. 

D. Amalio Carreño pregunta que a quien se va adjudicar la obra, le contesta el Sr.
Presidente, que este tema ya se había tratado en el correspondiente orden del día, no 
obstante volvió a repetir que la obra había sido adjudicada a la Empresa de « Viuda e hija 
de Santana Navarro», la intervención del Sr. Presidente es interrumpida de forma poco 
educada por D. Juan Cabrera Guedes, a quien el Presidente le vuelve a llamar la 
atención y le advierte que modere su compostura. Momento que aprovecha el Sr. 
Presidente, para recordar a la General, que nos encontramos en Ruegos y Preguntas, no 
pudiéndose llevar a votación ningún tema. 

Vuelve a intervenir D. Amalio Carreño para manifestar su disconformidad con la 
adjudicación de la obra, a la que vuelve a contestar el Sr. Presidente, que ese tema está 
acordado por la Junta Directiva siguiendo sus competencias. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES . . . 

D. Juan Fleitas interviene para preguntar que como se ha adjudicado la obra y que
criterio a seguido la Junta Directiva para la adjudicación y de que ha servido la 
«Comisión de Seguimiento» y la presentación de presupuestos en «sobre cerrado». Le 
contesta el Sr. Presidente que la Comisión de Seguimiento, estuvo presente cuando se 
abrieron los presupuestos y en lo referente al procedimiento seguido por la Junta 
Directiva para la adjudicación de la obra ya fue ampliamente explicado y contestado, en 
su respectivo orden del día de esta Junta General, sintiendo el Sr. Presidente que D. Juan 
Fleitas, se haya incorporado ahora a la Junta, pues por motivo de tiempo no se puede 
volver a explicar este tema. 

D. Miguel Suárez manifiesta que la Junta Directiva ha adjudicado 1a obra por su
cuenta y que eso se adjudicase según había dicho él en la última Junta General al mejor 
postor o sea democráticamente. 

D. Luis Miguel García interviene para decir que en los Estatutos, hay un Artículo
que dice que la Junta General puede ratificar o no los acuerdos de la Junta Directiva y 
si ahora la General se propone, no ratificar la adjudicación hecha por la Junta Directiva 
no la ratificamos, a lo que el Sr. Presidente le contesta, que eso lo prohíbe los Estatutos, 
ya que ratificar o no ese acuerdo no a la orden del día, de esta convocatoria a la vez 
vuelve a recordar a la Junta General que estamos en el apartado de «Ruegos y 
Preguntas» y por lo tanto, ningún tema puede llevarse a votación. Aclarado ya este 
apartado al parecer, ruega a la General o pregunte a la Junta Directiva. 

El Presidente en vista de la preocupación que muestra varios socios, por el tema 
de la adjudicación de la obra por parte de la Junta Directiva da lectura a un acuerdo de 
la Junta General del 9 de Marzo, que dice: Cuando la Obra, no se defienda y el proyecto 
sea definitivo se pedirá el concurso de todos los Contratistas que lo estimen oportuno, 
siendo elegido aquel que la Junta Directiva estime conveniente, periódicamente ésta 
informará a la Junta General del procedimiento seguido. 

El Presidente manifiesta que esto fue acuerdo de la Junta General del día 9 de 
Marzo y ratificada el día 11 de Mayo, por lo tanto, la Junta Directiva no ha actuado de 
forma arbitraria, todo lo contrario, ha actuado de forma muy convincente, es decir, 
respetar la voluntad de esos señores socios que han participado en esas Juntas 
Generales. 

3-IX-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Francisco Marte! Martel. 
Se da lectura al telegrama de agradecimiento del Presidente del Club Náutico, por 

el telegrama enviado por nosotros, al haber ganado uno de los socios, una Medalla de 
Oro en las Olimpiadas. 

17-IX-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: O.Isidro Vega Hemández, D. Roque Herrera Santana, D. Francisco
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Socorro Hernández, D. Miguel Benitez Baez, D. Vicente García García, D. Diego 
Jiménez Florido, D. José Santana García, D. Luis Navarro Cabrera, D. Antonio 
Rodríguez Benitez y D. Rafael Viñal Villalba. 

Encargar al Aparejador Julio Cabrera Domínguez la valoración del Inmobiliario 
(Edificio). 

Se aprueba el saldo del mes de agosto por 6.044.282' 54 pesetas. 
A petición de un Grupo de socios, celebrar Junta General Extraordinaria de 2 1 

convocatoria para el día 1 º de Octubre a las ocho y media de la noche. 
Se aprueba el importe de la factura nº l9 990.720 peseta'> y factura n°20 de 

146.245 pesetas. 
Se acuerda solicitar información empresarial de las empresas de Viuda de 

Santana Marrero y D. Antonio Rodríguez Jiménez, a Sucobasa. 

I-X-1.984. Junta General Extraordinaria. Preside D. Antonio Pérez Guzmán.
Asisten 133 socios. 

El Sr. Secretario da lectura al acta anterior, el Sr. Presidente pregunta a la General, 
si hay alguien que quiera hacer algunas matizaciones al acta o se da por aprobada la 
misma. Interviene D. Francisco Artiles, teniendo que felicitar a la Junta Directiva por 
lo bien que ha engañado a todos los socios y lo bien que han llevado el gato al agua. 
También interviene D. Antonio Rodríguez, diciendo que la obra no se puede adjudicar 
por fases sino completa o sea, primera y segunda fase, y que de esa forma se puede 
encarecer tres o cuatro millones. Interviene el Sr. Presidente, diciendo que en el punto 
en que estamos es solo para hacer matizaciones al acta anterior, y que luego vendrán las 
informaciones, seguir los temas del orden del día. Interviene el Sr. Aladro, preguntando 
como se van a financiar las obras y de que medios económicos dispone la Sociedad para 
hacer frente a la misma, afirmando que la Sociedad se va a meter en un pozo sin fondo. 

Interviene el Sr. Presidente, diciendo que nos ajustemos al orden del día y en este 
momento de lo que se trata es la aprobación o hacer matizaciones al acta de la Junta 
anterior. 

Interviene D. Laureano Betancor Suárez, diciendo que el que tenga algo contra el 
acta lo diga después, pero que el acta tiene que aprobarse. 

También interviene D. Juan Artiles, reiterando lo dicho por D. Laurean o Be,tancor 
Suárez. 

D. Germán Betancor, interviene para decir que se aprobara el acta y que lo que se
intenta aquí es tirar a la Junta Directiva, que se aclaren las cuentas, pero que no se 
propongan cosas nuevas. 

D. Adán Rodríguez que se rijan por el orden del día.
Finalmente se procede por parte del Sr. Presidente a la aprobación del acta

anterior, la cual se realiza con el voto desfavorable de D. Raímundo Sánchez Aladro, D. 
Antonio Rodríguez Jiménez, D. Miguel García y cuatro socios más, pasándose a 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES,... . 

continuación al segundo punto del orden del día. 
«Solicitud firmada por socios para revocar el acuerdo del 9 de Marzo, de 

conseción de obras en la Sociedad». 
Ratificar el acuerdo de la Junta Directiva, sobre la adjudicación de la obra a la 

Empresa Vda. e hija de Santana Marrero. 
Continua el Sr. Presidente diciendo que la actuación de la Junta Directiva hasta el 

•fomento se había caracterizado por seguir las directrices aprobadas por la General del 
^ de Marzo, en la que se otorgaba la competencia para la adjudicación de la Junta 
Directiva. De acuerdo a esto y después de estudiar detenidamente los seis presupuestos 
presentados, decide por unanimidad adjudicar la obra a la Empresa mencionada, por 
considerar que cumple con la norma de selección de esta Junta General había 
establecido y que son las siguientes: Prestigio profesional, solvencia económica, 
curriculum de obras y equipamiento de material para hacer frente a las cuestiones 
técnicas de la misma, además presenta un presupuesto razonable. 

Interviene D. Antonio Rodríguez Jiménez, diciendo que las formas no son 
completas y que los presupuestos no se pusieron en tablilla y que lo que se va hacer es 
engañar a los socios y que al final la obra va a salir por el doble de lo presupuestado. 

Interviene también D. Francisco Artiles, pidiendo a la Mesa para que se le deje 
leer un dossier de C.T. hojas a lo que el Sr. Presidente le contesta que puede leerlo, lo 
explica a la General, en su parte más importante, para no cansarlos con la lectura de su 
dossier, que prefiere comentarlo luego en el siguiente punto. 

Interviene luego D. Juan Rodríguez para decir, que la Junta Directiva ha seguido 
las directrices de la General de Marzo, pero que no obstante ya que ha habido esa 
solicitud de Junta General por parte de unos socios para no ratificar este acuerdo, que 
se expliquen estos socios que convocaron la Junta, una alternativa a como se ha 
desarrollado la adjudicación. 

Interviene D. Francisco Artiles para decir que no está en contra de la adjudicación 
9ue ha hecho la Junta Directiva y que si ha pedido esta Junta General es porque 
considera que es tema de importancia para tratarse a nivel de Junta General, no de 
Directiva. 

Interviene D. Juan Cabrera, para decir que los presupuestos no se pusieron en 
^blilla a lo que le contesta el Sr. Presidente que los presupuestos están actualmente en 
tablilla. 

Interviene D. Antonio Rodríguez Jiménez, diciendo que su interés por la obra es 
porque se considera engañado, ya que es él, es el que ha presupuestado más bajo y no 
se le ha adjudicado el mismo. 

Interviene el Sr. Presidente una vez más, para explicar el procedimiento que se ha 
seguido por parte de la Junta Directiva para la adjudicación de la obra y dijo que desde 
Un principio esta Junta Directiva a seguido las directrices marcadas por la General. La 
Junta Directiva encargó a una Empresa Especializada, un informe comercial de ambos 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

Contratistas para poder tomar más criterio a la hora de la selección. Se pasó a dar lectura 
a la General sobre estos informes para que la misma se pronuncie sobre la adjudicación 
defínitiva. 

D. Antonio Rodríguez Jiménez sintiéndose perjudicado, pide a la mesa una copia 
del infonne. 

Interviene luego D. Francisco Artiles, para decir que está de acuerdo con el 
desarrollo tenido de la adjudicación, pero no es la forma. Por parte de la Mesa se le 
invita a que explique la forma adecuada, a lo cual Francisco Artiles, contesta que se 
decida por votación General. 

Interviene D. Miguel García para decir, que él no está a favor de nadie que el tema 
de la adjudicación, pero piensa que la Junta Directiva dicho ser una transparencia y dar 
la información de la cual dispone la General. 

Interviene D. Laureano Betancor Suárez, para decir el porque no se le encargó el 
proyecto al Sr. Ángulo Amador, que fue el que realizó el proyecto original. 

Interviene D. Sebastian Hoyos, para decir que mantiene contacto con el Sr. 
Ángulo, el cual está en la actualidad un poco alejado de la profesión. 

Interviene el Sr. Presidente para llevar a votación definitiva la siguiente 
propuesta: Ratificación del acuerdo de la Junta Directiva sobre la adjudicación hecha a 
la Empresa Viuda e hija de Santana Marrero, la cual obtiene 110 votos a favor, 13 en 
contra y 17 abstenciones y por lo tanto la General ratifica la adjudicación hecha por la 
Junta Directiva en su día a la Empresa mencionada. 

Interviene D. Miguel Macias Umpierrez para decir, que lo que vio en la última 
sesión fue una película de los tiempos Romanos, en el cual el Presidente no quiso seguir 
a la Junta General, también añadió, que el Presidente no puede amenazar a nadie con la 
expulsión de la sala, ya que no lo puede hacer ni la Guardia Civil. 

Le contesta el Sr. Presidente, teniendo que mantener el orden en la sala bajo un 
clima de trabajo y le aclara que si para esto es necesario proceder a la expulsión de un 
socio por reiteradas faltas, lo podía hacer y así lo recogen los Estatutos. 

Interviene D. Lucas Casimiro, para decir que en la última General el Sr. 
Presidente fue incompetente para finalizar dicha junta. 

Cuando se iba a pasar al Quinto punto de la convocatoria, aclaró el Sr. Presidente, 
que este quinto punto se puso en la convocatoria por error, ya que era una Junta General 
Extraordinaria y no se podía poner el punto de Ruegos y Preguntas. 

Y así terminó la sesión, aproximadamente las 22 horas 40 minutos, de todo lo cual 
como secretario Certifico. 

15-X-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Rafael Rodríguez del Rosario, D. Carmelo Guillen Quintero, D. 

Alfonso Suárez Santana, D. Braulio Hernández Tejera, D. Agustín Martín Santana, D. 
Octavio Santana Trujillo y D. José León Guevara. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Se acuerda aprobar el presupuesto del 62 aniversario por 100.000 pesetas. 
Se acuerda abrir expediente al socio D. Antonio Rodríguez Jiménez, por denuncia 

de D. Sebastian Hoyos Ruiz, así como por posibles infracciones sobre la Estafeta del 
Centro. 

NOTA DEL AUTOR: Esta Junta Directiva a la que asistieron los señores D. Juan 
Arroyo, D. Joaquín López, D. José Betancor, D. Onofre Jerez, D. Francisco Viera y el 
Secretario accidental D. Juan Calixto Rodríguez, no tiene final, ni está firmada por el 
secretario, ni por el Presidente. 

29-X-l .984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Francisco Ribero de la Nuez, D. Antonio Martel Ribero, D. Juan 

Sánchez Navarro, D. Carmelo Martín Díaz, D.Bruno Hernández Rodríguez, D.Juan 
Sosa Pulido, D.Gregorio Álamo Vega y D. Manuel Blanco Afonso. 

Se acuerda la compra de 5 albun de fotos. 
Se acuerda convocar para el viernes a la Comisión de seguimiento de la obra. 

19-XI-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. José Maclas Felipe, D. Pedro Galindo Rodríguez, D. José Vega Vega, 

D. Severiano Sánchez Santana, D. Antonio Santiago Hernández y D. Francisco 
Morales Miranda. 

Vista la denuncia presentada por el socio D. Antonio Rodríguez Jiménez contra 
esta Junta Directiva por calumnias, se acuerda nombrar abogado defensor a D. Antonio 
Beltrán Sierra. 

Se acuerda gratificar a D. Gonzalo Santana (Pincha discos) con 35.000 pesetas, 
por el traslado de la cabina de discos a otro espacio distinto y en la Sala 1', y con motivo 
de la obra de reforma del Centro. 

Se acuerda trasladar de forma provisional la Hemeroteca, a la antigua Sala de 
Ajedrez, motivo de las obras. 

Se acuerda la compra de discos por 10.945 pesetas. 
Se acuerda abonar la publicidad de verbenas a producciones Selma, por 16.000 

pesetas. 
Se acuerda la compra de 6 relojes de ajedrez. 

3-XII-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Felipe Hernández García, D. Juan Ribero Castellanos, D. Heriberto 

Martel Ramos, D. Pedro Benitez Ramírez, D. Juan Vega Hernández, D. José Santana 
Hernández, D. José Martín Estupiñan, D. Manuel Ortega Bordón, D. Santiago 
Hernández Rodríguez, D. Juan Ortega Ramírez, D. Blas Cazoria Ramos, D. Jesús 
Cabrera Verona, D. David Ortega Gil y D. Antonio Sánchez Suárez. 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

Se acuerda comprar dos décimos de Lotería de Navidad. 
Se acuerda comprar dos Cestas de Navidad, por 30.000 pesetas, para sortear entre 

los socios. 
Se acuerda cerrar el Centro a las 21 ;00h. del día 24 de Diciembre. 
Se acuerda comprar fuegos artificio para el baile de fin de año por 20.000 pesetas. 
Hace constar que no hubo acto de conciliación entre la Junta Directiva y el 

denunciante el socio D. Antonio Rodríguez Jiménez, días pasados en el Juzgado de 
Distrito número uno de Telde, así como abonar la factura correspondiente al Abogado 
expresamente de esta Junta Directiva, D. Antonio Beltrán Sierra. 

NOTA DEL AUTOR: No se dice la cantidad y se dejan varios renglones sin 
escribir nada. 

19-XII-1.984. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Miguel Perera Gil, D. José García Santana, D. Juan Vega Medina, D. 
Cesar Santana Medina, D. Antonio Torres Guerra, D. Pedro Sosa Santana y D. Pedro 
Sánchez Santana. 

Se acuerda la compra de 12 juegos Aviesata para la terraza de la 2" planta por 
126.000 pesetas. 

17-XII-1.984. Junta General. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asisten 83 
socios. 

Lectura del acta anterior y su aprobación si procede, siendo aprobada por la 
totalidad de los presentes excepto por D. Raimundo Sánchez Aladro, el cual manifiesta, 
que no es cierto que uno de los concursantes de la obra a realizar en el Centro, no fuese 
Contratista, no tuviese solvencia económica. 

D. Antonio Rodríguez Jiménez, por haber dado una información falsa sobre él, 
cuando la adjudicación de la obra, se unen a estas protestas D. Juan Cabrera Guedes y 
D. Francisco Santana Velázquez. 

Se pasa a «Asuntos de la Presidencia». Se pone en conocimiento a la General de 
los hechos que se están produciendo contra el Centro y a iniciativa del socio D. Antonio 
Rodríguez Jiménez, como la presencia de un Notario en esta Junta General, cosa que se 
le ha rogado y según el Art. 37 de los Estatutos. Procede a continuación a detallar todos 
estos hechos que lo único que hace es perjudicar a este Centro, como pueden ver: 
Denuncia en el Gobierno Civil, Juzgado de Información, Notaria, denuncia a la Junta 
General en el Juzgado de Paz, comentarios, etc.. Y todo esto a juicio de la Presidencia 
por no haberle concedido las obras de reformas del Centro, la cual fue aprobada y 
adjudicada en la General del día 1° de Octubre del presente año por 110 votos a favor, 
a la Empresa Viuda e hija de Santana Marrero, y no al Sr. Rodríguez Jiménez. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Pide la palabra D. Antonio Rodríguez Jiménez, para manifestar que la Junta 
Directiva esta violando los Estatutos, que se está engañando a los socios y haciendo 
daño al Centro. 

El Presidente pide a la Junta General la expulsión del Centro, aunque la Junta 
Directiva tiene facultad para ello. 

Pide la palabra D. Raimundo Sánchez Aladro, para manifestar que sea la Junta 
Directiva la que tome la decisión de expulsar o no, pero se opone a esta propuesta, por 
ser un enfrentamiento de los señores socios, que las cosas que están sucediendo son 
desagradables. 

Informa el Sr. Presidente que hay hechos que son anteriores a la adjudicación de 
la obra, como la denuncia al Gobierno Civil y que con todo ello se está creando una mala 
imagen del Centro, que no hay nada personal y que simplemente se está respetando la 
voluntad de la General, cuando adjudicó la obra a Viuda e hija de Santana Marrero no 
al Sr. Rodríguez Jiménez. 

Seguidamente se pasó al referido punto de la convocatoria «Aprobación de la 
Memoria del Ejercicio de 1.984». Comenzando el Sr. Presidente a dar lectura de la 
introducción de la misma. A continuación D. Juan Arroyo, comentando algunos 
apartados de estos términos económicos al Sr. Presidente. 

Una vez relatado esto se pasó a votación siendo aprobado por la mayoría de los 
presentes. 

25-XII-1.984. Junta General. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asisten 108 
socios. 

Abierta la sesión por parte del Sr. Presidente, el cual felicita a la General por estas 
fiestas, se da lectura al acta anterior, siendo aprobada por la mayoría de los presentes. 

Comisión Fiscalizadora: D. Juan Feo. Rodríguez Betancor, D. Francisco 
Munguía López, D, Juan Ramos Collado y D. Antonio Velázquez. 

Elección de cargos del próximo año 1.985, se presenta una única candidatura 
encabezada por D. Antonio Pérez Guzmán, que obtuvo 76 votos y uno blanco, 
quedando constituida la Junta Directiva la siguiente: Presidente D. Antonio Pérez 
Guzmán, Vicepresidente D. Juan Collado Rodríguez, Secretario D. Joaquín López 
Domínguez, Vicesecretario D. Antonio Munguía López, Tesorero D. José M. Palacin 
López, Interventor D. Jerónimo Péñate Morales, Bibliotecario D. José Betancor Martel, 
Vocales: 1°.- D. Manuel Rodríguez Guerra, 2°.- D. Matías Quintana Cabrera, 3°.- D. 
Gonzalo Martín Estupiñan y 4°.- D. José Trujillo Santana. 

2-1-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. José Florido Ribero, D. Francisco Perera Suárez. 
Se aprobó el presupuesto de inscripción en el Campeonato Provincial por equipos 

de Ajedrez, por 14.475 pesetas. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Se acordó subir el precio de las barajas usadas a 25 pesetas. 
Facultar al Sr. Vicepresidente D. Juan Collado Rodríguez, para comprar tres 

juegos de bolas de billar. 
Ante la denuncia presentada por el socio D. Antonio López Suárez, contra el socio 

D. Francisco Suárez Ortiz, se acordó mandar escritos a ambos, para que se manifiesten
sobre lo sucedido en la próxima Junta Directiva.

14-1-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. José Cabrera Sánchez, D. Ramón Negrín Melian, D. Manuel Feo. Flores

González, D. Francisco Pulido Hemández, D. José F. González D., D. Darío G. 
Ramírez Rodríguez, D. Antonio M. Betancor Muñoz. 

Ceder el salón de actos para celebrar un homenaje a los Hermanos Falcón de 
Telde, por su labor en pro de la Música. 

Con motivo de cualquier hecho luctuoso, que por su especial gravedad, ocurra en 
cualquier parte del mundo, enviar telegrama de pésame a la Embajada del país afectado. 

Se aprobó 20.000 pesetas, para la decoración de la Sala de Bailes. 
Las invitaciones de los Directivos serán de 4 para cada uno y para todo el 

Carnaval. 

28-1-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Alejandro Suárez Santana, D. Juan Francisco Suárez Sánchez y D. José

Florido Ribero. 
Se aprueba la compra para el gimnasio de diferente material por 39.600 pesetas. 
Para la Junta General del día 30, se acordó que en el punto de Asuntos de la 

Presidencia el Sr. Presidente, haga incapié sobre la limpieza y comportamiento de los 
señores socios en el Centro, para mejorar todo esto con la mentalización del socio. 

Facultar a D. Juan Collado y D. Andrés Quintana, para que se encarguen de la 
publicidad en la radio de los Bailes de Carnaval. 

Se acordó separar del Centro, hasta la próxima Junta Directiva a los señores 
socios D. Antonio López Suárez y D. Francisco Suárez Ortiz, por los hechos 
desagradables ocurridos entre ellos el pasado día 27 de Enero. 

Dar orden a los Conserjes, de paralizar el Centro de los Extintores,-a la Empresa 
que hasta ahora lo venía haciendo, hasta nueva orden. 

l 1-II-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Cristo C.Navarro Pérez, D. Francisco Cruz Baez, D. José Calderin

López, D. Francisco Quevedo Suárez y D. Armando Ceballos Perdomo. 
Se acuerda donar un trofeo de 3.000 pesetas, para el tiro al plato del Colegio Padre 

Collado de Telde. 
Gratificar al Auxiliar D. Honorio Cabrera con I0.000 pesetas, por la buena 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .. . .

marcha de sus servicios en la puerta. 
Separar del Centro a los socios D. Antonio López Suárez y D. Francisco Suárez 

Ortiz, hasta que ambos presenten por escrito el compromiso con esta Junta Directiva de 
no volver a protagonizar escenas desagradables de ámbito personal en este Centro. 

Donar 500 pesetas a la Campaña contra el hambre de Manos Unidas. 
Se aprobó la publicidad del Carnaval para la prensa por 16.000 pesetas. 

25-11-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. José Nicolás Cabrera Déniz y D. Adolfo Santana Alonso.
Se aprueba la subida de las horas extras del personal a 400 pesetas, a partir del 1 º

de Enero de 1.985. 
Se aprueba para los Equipos B y C de Ajedrez 12.300 pesetas para transporte, 

invitaciones y otros. 
Exigir al arrendatario del Bar D. Francisco Viera Viera, el pago de las 

mensualidades atrasadas y mandarle un escrito denunciando el mal funcionamiento del 
Bar en cuanto a limpieza, precios y ambiente. 

Sr aprueba el presupuesto de electricidad de la obra a cuenta de la 2ª fase que 

importa 872.338 pesetas a la Empresa Vda. e hija de Manuel Santana Marrero. 

Se acuerda quitar los carteles de «Prohibido escupir en el suelo» por razones de 
estética. 

Oídas las versiones de los hechos protagonizados por los socios D. Antonio 
Betancor Herrera, del Centro, hasta nueva orden, por hechos ocurridos atenta, según 
esta Junta Directiva contra la palabra Fraternidad. 

El Sr. Presidente decide de quitar del servicio de la puerta al Auxiliar de Conserje 
D. Onorio Cabrera Guedes, por varias irregularidades. A esto se opone D. Juan Collado
y D. Andrés Quintana.

Se aprueba el pago de las primas de seguro Guanarteme por mobiliario 10.788 
pesetas y de incendios por 40.988 pesetas. 

l l -IIl-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas. D. Diego Martín Sánchez, D. Antonio Ángel Fleilas Rodríguez, D. José

Marte! Franco, D. Sebastian Carlos Navarro Pérez, D. Antonio Ramón Navarro Pérez 
y D. Agustín Florido Sanabria. 

Se aprueba la publicidad de las Verbenas de Marzo en Radio Minuto por 18.312 
pesetas. 

Se aprueba comprar material para el laboratorio fotográfico por 27.487 pesetas. 
Mandar pésame al Consulado de la U.R.S.S. por la muerte de CHERNENKO. 

25-111-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Francisco Robaina Quintana, D Vicente Ramfrez Bordón. D. José A.
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

Francés López, D. Miguel Rosario Suárez, D. Enrique Javier Suárez Hernández, D. 
Miguel A. Sánchez Ramos, D. Juan Carlos Sarmiento Sarmiento, D. Luis Núñcz 
Villaveiran y Avila, D. Antonio Navarro Cruz, D. Antonio Ramírez Tejera, D. Carmelo 
Santana Sánchez, D. Rodrigo Rodríguez Suárez, D. Modesto López Quintana, D, Juan 
Pedro Galindo Morales, D. Manuel León Sánchez, D. Juan José Casado Mena y D. 
Manuel de los Reyes Oliva Vega. 

Donar 3.000 pesetas, para el trofeo benéfico de tirada al plato que organiza el C. 
P. Laureado A. Ramírez del Municipio de Valscquillo. 

Se aprueba la publicidad para la verbena del mes de Abril en radio Minuto y radio 
Atlántico por 25.000 pesetas. 

Se acordó la compra de la Enciclopedia «Mundo Submarino» de Constó, por 
57.450 pesetas. 

8-IV-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Manuel A.García González, D. Santiago Almeida Delgado y D. Miguel 

Sánchez Ojeda. 
Para Rosa, la chica que lleva el Guardarropas, que actualmente se encuentra 

convaleciente en la Clínica, se acuerda mandarle un paquete regalo de provisiones de 
comida. 

22-IV-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. José Juan Peña Macario, D. Manuel Pérez Sánchez, D. Miguel del Pino 

Ramírez, D. José Ascanio Martel y D. Julio Díaz Gil. 
Cambiar las fichas del dominó por nuevas, ya que estas, están ya muy gastadas y 

algunas marcadas al parecer. 
Sacar a concurso el presupuesto de carpintería de la Obra. Para ello se expondrá 

en la tablilla y durante diez días a partir del 1° de Mayo, el aviso correspondiente. 
Con vista a la reforma del Bar, debido a la nueva obra, se acordó que este disponga 

de un contador particular de agua que gaste. 

6-V-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Miguel Péñate Rodríguez, D. José Torres Martel, D. Jssús Salvador 

Santana Suárez, D. Antonio Alemán Hernández, D. Francisco L. Pérez Sánchez y D. 
Antonio Hernández Cruz. 

Se aprueba por 31.800 pesetas el coste de los trofeos del Campeonato de Zanga 
del año 85. 

El coste de las fotos que se han hecho de los actos culturales, parte del año 84 y 
el año 85, así como de los Carnavales entrega de trofeos de envite y otros, se aprueba 
por 25.332 pesetas. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

20-VI-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas:D. Fermin Pérez López, D. Juan Hernández Marcial, D. Miguel Bordón 

Herrera, D. Blas Jiménez Ramírez. 
Para el Curso de Fotografía que se iniciará próximamente, se presupuesta para 

gastos de material 10.000 pesetas y para el mismo tema de fotografía se acordó poner 
o instalar un tubo para la ventilación del laboratorio, así como hacer actualizar el 
inventario del material del laboratorio. 

3-VI-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Juan Vicente Ravelo Monagas, D. Francisco José Sastre Añiles, D. 

Carmelo Santana Ramírez y D. Antonio Cabrera Peña. 
Se le dio un voto de confianza al Tesorero D. José Placin, para organizar y reducir 

todo tipo de gastos, dada la situación económica y los gastos debidos a la obra. 
Se aprueba el presupuesto de ferretería, que se había acordado en la Junta 

Directiva del día 6 de Mayo, presentado por D. Juan Fermin Arencibia Mireles por 
62.500 pesetas, para los palterres de la calle. 

Se acuerda sumarnos al homenaje a Dña. Lucia Jiménez Oliva, con motivo de la 
Jubilación, mandándole un ramo de flores. 

17-VI-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas. D. Santiago J.Herrera Santana y D. José Julio Castro Maclas. 
Se acuerda el presupuesto de serrajería modificado por el Arquitecto de la Obra 

D. Sebastian Hoyos Ruiz, este Presupuesto se había aprobado en la anterior Junta 
Directiva por 62.500 pesetas y debido a las modificaciones del Arquitecto, aumenta en 
75.000 pesetas, por lo cual fue aprobado por Junta Directiva los Honorarios del 
Abogado D. Antonio Beltrán Sierra por su intervención en el acto de consiliasión y 
posterior querella criminal contra el Presidente y Junta Directiva de esta Sociedad, por 
el socio D. Antonio Rodríguez Jiménez, importa 25.000 pesetas. 

1 -VII-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Carmelo López Alejandro. 
Visto el asunto de la alteración del orden en el Centro, por D. Antonio López 

Suárez y D. Miguel Suárez Rodríguez, se acordó separar del Centro por dos meses a D. 
Miguel Suárez Rodríguez y por tres meses a D. Antonio López Suárez. 

8-VII-1.985. Junta General Extraordinaria. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. 
Asisten 48 socios. 

Es leída y aprobada el acta anterior por unanimidad. 
Se da lectura al informe de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas, destacando que 

la documentación examinada, concuerda con los documentos, pero que la Contabilidad 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

hasta el momento carece de elementos importantes en cualquier sistema contable, como 
por ejemplo: Un inventario patrimonial valorado. Un libro de Caja, Libros auxiliares de 
cuentas corrientes, que se habían las cuentas de Imprevistos, recibos de cobro. Gastos 
Generales bailes. Explotaciones de inmuebles, amortización, resultas, recibos 
pendientes de cobro, etc., que los asientos deben de hacerse diariamente y no 
mensualmente, que el libro de diario que se lleva es de un modelo antiguo. Que debe de 
llevarse un control de las donaciones de material en desuso, como barajas, revistas y 
otros. 

Hizo destacar D. Juan Galindo Santana, como miembro de la Comisión 
Fiscalizadora, que la Fraternidad merece una consideración grande en el terreno 
administrativo y contable por lo tanto considera que la Fraternidad, debería tener un 
personal administrativo que responda con las necesidades del Centro, ya que los 
directivos solo están para Gobernar y Controlar. 

Una vez leído el informe y oídas las propuestas de D. Juan Galindo Santana, habló 
el Sr. Presidente sobre la forma en que hasta el momento se lleva la contabilidad en el 
Centro, resumiendo de la forma siguiente: Diciendo que la contabilidad se lleva por 
partidas y de una forma sencilla. 

En ingresos con las cuentas de caja, cuentas mensuales, cuotas de ingresos de 
hijos de socios, Alquileres, aportaciones por bailes, teléfonos y barajas. En las partidas 
de gastos se llevan los 14 capítulos que se reflejan en los presupuestos que se aprueban 
cada año y que se podía ampliar al trabajo contable y la forma de llevar la Contabilidad 
según D. Juan Galindo Santana, pero que cree que no es el momento de poner un 
administrativo contable, que supondría una nómina de 1.200.000 pesetas, cosa que no 
es recomendable por el momento, dada la situación económica del Centro. Pero si 
comprendo que en un futuro próximo, si sería necesario para el Centro, una persona de 
estas características. 

Seguidamente toma la palabra D. Juan Feo. Rodríguez Betancor, como miembro 
de la Comisión Fiscalizadora, para decir que en un estudio detallado durante las 
mañanas de los sábados y no coincidiendo a veces con las convocatorias de la comisión, 
concluyó un informe escrito en el que daba cuenta de que toda la documentación 
coincidía con los asientos y hacía en el mismo informe dos puntualizaciones: 

1* Clasificar en columnas diferentes los recibos cobrados a los socios por años 
vencidos, para saber cuantos recibos se han cobrado este año y cuantos el año anterior. 

2° que siendo consciente de que la contabilidad es una ciencia dinámica, no 
estática y dado que la Fraternidad no es una Empresa Comercial que trata con 
mercancías o servicios a clientes, propone que respetando las normas legales de la 
contabilidad general, se realicen unas cuentas lo más sencillas y más claras posibles, 
aunque para ello haya que hacer asientos cada mes o cada 1S días y evitar poner un 
contable que supone unos gastos de 1.500.000 pesetas al año, lo que supone que cada 
socio debe aportar unas 500 pesetas al año para amortizar al contable, que sería un gasto 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

fijo para el Centro y aconseja que no se aumente la plantilla, debido también a los gastos 

que se están afrontando por las obras de reforma. 
Destacó también D. Juan Feo. Rodríguez Betancor, la participación de D. Juan 

Galindo Santana, en esta y en anteriores Comisiones Fiscalizadoras y por el rigor que 
pone en ellas, debería de servir de ejemplo de dedicación para todos los socios del 
Centro y ser considerado como un Directivo más. 

Una vez intervino D. Juan Feo. Rodríguez Betancor, dijo el Sr. Presidente, que la 
contabilidad a mejorado y que seguirá perfeccionándose el sistema contable en el 
Centro y agradecer y hacer constar en Acta la labor de D. Juan Galindo Santana y el 
estudio hecho por esto y que entrega a la Junta Directiva para que se mejore la 
contabilidad del Centro. 

Seguidamente tomó la palabra D. Antonio Rodríguez Jiménez, para decir que el 
problema de la contabilidad, es el de todos los años, que siempre se habla mucho y no 
se hace nada y que si el año pasado se hizo algo, fue gracias a que él tuvo que denunciar 
el caso en el Gobierno Civil, para que la contabilidad se llevara bien. 

Le contesta el Sr. Presidente, que lo lamenta por él y que la Fraternidad y sus 
socios se lo tendrán en cuenta que los problemas de la Fraternidad, siempre se han 
resuelto en la Fraternidad, sin necesidad de recurrir al Gobierno Civil. 

Seguidamente toma la palabra D. Juan Castro, para decir que siguiendo la 
recomendación de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas, cree que no es necesario un 
contable, que quizás un nuevo Conserje que un contable y que no es el momento de 
cargarnos a un administrativo. 

El Sr. Presidente dijo al respecto, que la idea de poner un administrativo no es 
mala, pero que se hará en su momento, cuando la Fraternidad esté más desahogada. 

Tomó la palabra D. Juan Arroyo Sánchez, como Tesorero de la anterior Junta 
Directiva, para decir que la anterior Comisión Fiscalizadora, aclara todo, punto por 
punto y que las observaciones y puntualizaciones que se están haciendo son para el 
próximo ejercicio. 

Una vez expuesto el informe y oídas las sugerencias, se aprobó el mismo por 
unanimidad. 

Comenzó el Presidente informando del robo producido el pasado día 13 de Junio, 
de los siguientes aparatos: Un ecualizador, un mezclador, un plato de discos, un 
cassette, un cassette de bobina y unos auriculares, todo ello valorado en 314.000 
pesetas, dada la necesidad de dichos aparatos hubo que reponerlos nuevos al día 
siguiente. Informo también que dichos aparatos, menos el cassette de bobina, fueron 
recuperados el día 17 del mismo mes y por miembros de la Guardia Civil, que al mismo 

tiempo están al tanto del tema para localizar quienes fueron los autores de dicho robo. 
A continuación expuso el Sr. Presidente ante la General, la posibilidad de abrir el 

Centro a las diez de la mañana, basándose en un estudio hecho en base a lo siguiente: 
1º.- Que el horario quedaría en 14 horas al día y sería más flexible para el personal, 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

teniendo en cuenta que la hora de 9-1 O de la mañana es una hora muerta y de poco 
movimiento de socios y sobre todo que esa hora mejoraría el servicio de limpieza en las 
zonas de mayor tránsito de socios, al disponer la limpieza de una hora más de tiempo. 

Para este asunto se recogen las siguientes sugerencias: D. Juan Feo. Rodríguez 
Betancor, aprueba la idea, pues le parece positiva, pero dijo que se respetaran los 
sábados y domingos. 

El Sr. Urquia dijo que si hicieron un estudio del movimiento de socios en esa hora 
de 9-10. 

D. Juan Arroyo Sánchez, propone que se haga durante este verano, de prueba,
para así seguir con la idea, si es positiva, todo el año. 

D. Antonio Rodríguez Jiménez dijo que el nuevo horario es positivo y que apoya
la idea, sobre todo porque favorece al servicio de limpieza y propone que se abra el 
Centro todos los días a las IO de la mañana. 

El asunto fue aprobado por unanimidad y la Junta Directiva anunciará la fecha de 
comienzo según los acuerdos tomados. 

Seguidamente tomó la palabra D. Juan Castro Suárez, para decir que la luz de la 
Biblioteca debería estar apagada durante el día, ya que se ve perfectamente sin ella y 
si se está hablando de evitar gastos, esta es una forma. 

El Sr. Urquia, preguntó sobre el avance de las obras y su tenninación. 
Le contesta el Sr. Presidente que tal como va la obra no se puede trabajar más 

deprisa, que se prevé a medio plazo terminarla en 3 o 4 meses y que contando con los 
compiementos de pintura, muebles, pisos, electricidad, etc., quizás de Octubre a 
Noviembre finalizaran totalmente. 

Seguidamente tomó la palabra D. Juan Arroyo, para proponer a la General que por 
medio de un escrito a Alcaldía, se retire el Banco que está en la nueva plaza y molesta 
a la subida de la nueva puerta principal, basándose también en el Reglamento de 
Seguridad de Edificios Públicos. Lo cual fue aprobado por unanimidad. 

D. Olegario Brito, expuso a la Presidencia que el respeto a la buena convivencia
se está perdiendo en el Centro, que cada vez hay menos respeto entre los socios. 

Le contestó el Sr. Presidente que se pondrá remedio a estas anomalías que se 
vienen registrando en el Centro, y que los Conserjes estaban advertidos para que 
cumplan su cometido de manera estricta, denunciando a la Junta Directiva. El Sr. 
Presidente llamó a la General a la cooperación y la buena convivencia entre los socios. 

l 6-Vll-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos
varios. 

Altas: D. José Luis Artiles Collado, D. Antonio Hemández Robaina, D. Agustín 
Miguel Lozano Medina, D. Alexis José Lozano Medina, D. Pedro Cabrera Peña. 

Se acuerda, según la Junta General del pasado día 8 de Julio, comenzar nuevo 
horario de abrir a las I O de la mañana el próximo día 22, Lunes. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

29-VII-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos
varios. 

Altas: D. Tomás E. Peña Medina, D. Santiago M. Brito Monzón. 
Se acuerda poner en la 5" planta, las mesas de Ping-Pong y ver la posibilidad de 

implantar un juego de dados. 
Para el campeonato de Fútbol Sala, se acuerda un presupuesto de 30.000 pesetas 

para trofeos y otros. 
Vistas las comprobaciones del personal del Centro y de varios socios que 

demuestran que el socio D. Pedro Sánchez Mendoza, sigue con su mala costumbre de 
escupir en el suelo, la Junta Directiva acordó IJamarJe la atención para que en lo 
sucesivo deponga su actitud de escupir en el suelo. 

26-VIII-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos
varios. 

Altas: D. Francisco Juan Lozano Santana, D. Antonio Jacinto Cabrera Santana, 
D. Francisco Luis Santana Sánchez y D. Miguel A. Padrón Galindo.

A petición del Tesorero, se acuerda traspasar la libreta de ahorros del Banco 
Bilbao a la cuenta corriente en el mismo Banco. 

9-IX- 1 .985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. José Juan Baez Cruz, D. Marco Antonio Rodríguez Alemán. D. Gonzalo

L. Suárez Santana, D. Cannelo Santana Flores, D. Pablo Javier Santana Barrio y D. José 
Pulido Rodríguez. 

Se aprueba el Presupuesto presentado por la Orquesta «Los Cumbias» para los 
bailes del 31 de Diciembre y I de Enero por 145.000 pesetas. 

Agradecer la colaboración de los Ayuntamientos de Telde y Valsequilfo que han 
colaborado con el 2º y 3º trofeo Futbito respectivamente. 

23-IX-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. José Hemández Robaina, D. Luis Ricardo Herrera Santana, D.

Francisco Javier Santana García, D. Juan Jacinto Melian Santana y D. Juan Diego 
Lobato Vega. 

Se acuerda dar una gratificación de 10.000 pesetas a la Orquesta «Los Cumbias» 
si la recaudación en taquilla durante los bailes del 31 de Diciembre y I de Enero 
aumenta. 

7-X-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Juan M. Santana Galván, D. Francisco Hemández Marcial y D. Carlos

Luis Hemández Marcial. 
Se acordó darle la amnistfa al socio D. Antonio Betancor Herrera, que fue 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

separado del Centro el 25-2-85. 
Para la entrega de trofeos del Campeonato de Ping-Pong, que se viene celebrando 

y que finaliza mañana día 8, se acuerda que se haga un refrigerio a los concursantes, 
para ello se presupuesta l 0.000 pesetas. 

Se acuerda enviar un telegrama a la Embajada de México, con motivo del reciente 
terremoto que sufrieron. 

21-X-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Luis Carrnelo Herrera Santana y D. Claudio Rodríguez Guerra.
Se acuerda hacer un inventario de las sillas viejas, con objeto de donar alguna a

asociaciones de Telde. 

4-XI-1.985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Manuel Miranda Toledo, D. Salvador Casimiro Baez y D. Laureano

Benitez Rodríguez. 
Se acuerda separar del Centro, hasta nueva orden al socio D. Miguel Suárez 

Rodríguez, por los desagradables hechos por él producido en la celebración del día del 
socio. 

Saldo al 31-X-1.985 es de 1.600.000 pesetas. 
Se acuerda citar para la próxima Junta Directiva a los señores socios D. Ramón 

Hemández Calderin y D. Antonio Rodríguez Jiménez, para tratar un asunto relacionado 
con una partida de cartas. 

Correspondencia recibida: Una felicitación del Senador D. José Macias Santana 
por nuestro 63 Aniversario. 

I 8-Xl-1.985. Junta Directiva. Preside D. Juan Collado Rodríguez. Vicepresidente. 
Asuntos varios. 

Altas: D. Sebastian López López, D. Francisco Antonio Hemández Tejera, D. 
Juan Francisco Cruz Amador y D. Francisco Javier Alemán González. 

Se acuerda como es costumbre cada año la compra de dos billetes de participación 
en la lotería de Navidad. 

Se aprueba el presupuesto de Ajedrez para las fases previas de lo¡ cuatro equipos 
para la temporada 85-86 por 74.200 pesetas. 

Como estaban citados para hoy, se oyeron a los socios D. Ramón Hemández 
Calderin y D. Antonio Rodríguez Jiménez, por un asunto relacionado con el juego de 
cartas, se recoge el compromiso del primero de pagar la deuda de 12.000 pesetas a D. 
Antonio Rodríguez Jiménez. 

El importe de la Esquela y la Corona que se encargó por motivo de la muerte de 
D. José Pérez y Pérez, padre del Sr. Presidente y que se aprobó en Junta Directiva del
21-X-1.985, asciende a 49.000 pesetas.
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

l 3-XIl-l .985. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos

varios. 

Altas: D. Santiago González Benitez y D. Francisco Hemández Robaina. 

Se acuerda para el Campeonato de Envite, la compra de trofeos por 22.800 

pesetas. Así mismo, se aprueba un refrigerio a los participantes por una cantidad 

próxima de 20.000 pesetas. 
Los trabajos de pintura son aprobados y adjudicados a D. José Santana Santana 

por 314.000 pesetas. 

16-XII-l.985. Junta General. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asisten 54
socios. 

Es leída y aprobada por unanimidad el acta anterior por los presentes. 
Comenzó el Sr. Presidente dando lectura a la introducción de la Memoria de 1 . 985 

y del ejercicio económico, destacando unos ingresos por Bailes de 17.350. 700 pesetas 

y unos ingresos totales de 30.835.322 pesetas y unos gastos de 2 8.8 16.304 pesetas, 
siendo la existencia al 31 de Noviembre de 2.0 1 9.018 pesetas. 

En otro apartado de la Memoria, expuso el Sr. Presidente, el desglose de los gastos 
de las obras de reforma, que retlejan cinco certificaciones en las que aparecen nuevos 

gastos de obras que no estaban previstas en el Presupuesto inicial y fueron aprobadas 

para no entorpecer la marcha de los trabajos. 
Con respecto a este último apartado D. Antonio Rodríguez Jiménez, preguntó por 

la última certificación y en cuanto aumenta el presupuesto inicial aprobado. Le contestó 
el Sr. Presidente que había que tener en cuenta que en la última certificación aparecen 
obras nuevas que no estaban previstas ni incluidas en el presupuesto inicial, pero que se 

respetaban los precios iniciales y aumentaran solo en las obras que no estaban previstas, 
aparte de que la última certificación aun no se ha recibido. 

Con respecto al presupuesto de carpintería, dijo el Sr. Presidente que del 
presupuesto de 3.150.000 pesetas, adjudicado a D. José Pérez Croissier, se eliminaron 
algunas partidas del mismo y por lo tanto se reducirá la cantidad presupuestada. 

Una vez expuesta y comentada la Memoria de 1.985, fue aprobada por los 

presentes. 
Expuso el Sr. Presidente, la marcha de la obra, diciendo de la misma que hasta el 

momento se han realizado una escalera hasta la 5• planta, los vestíbulos 
correspondientes y la planta baja, faltando aun muebles y equipamiento, destacando 
que dicha obrase han realizado sin paralizar las actividades del Centro y sobre todo de 

los bailes. Dijo también, que los trabajos de pintura ya han comenzado, adjudicandose 
dicho presupuesto a D. José A. Santana Santana, auxiliar de Conserje del Centro por 

314.000 pesetas y comprendiendo la pintura de la nueva escalera, vestíbulos, planta 

baja y primera planta. 
Seguidamente tomó la palabra D. Juan Galindo Santana, para proponer a la 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Presidencia, que todas las mcxtificaciones que se hagan en el presupuesto y que 
signifiquen aumentos de precios, deberán ser consultados a la General, con el fin de que 
esta tenga conocimiento de las mismas, y así evitar malentendidos. Preguntó también 
D. Juan Galindo Santana acerca de los informes de la Comisión de seguimiento de la 
obra. 

Le contestó el Sr. Presidente que la comisión fue convocada en varias ocasiones, 
pero que viendo en estos señores una falta de operatividad y unos ciertos intereses en 
los señores que componen la misma, decidió por no convocarla. 

Seguidamente en asuntos de la Presidencia, faltó el Sr. Presidente el tema de la 
chica de la limpieza, diciendo que han surgido unos problemas con esta auxiliar de 
limpieza a raíz de que se le exigió uno contrato para ponerla en situación legal, pero que 
debido a la negativa de esta chica a firmar el contrato, porque exigía una antigüedad de 
cuatro años, el tema había llegado a la Magistratura de Trabajo y en estos momentos se 
está a la espera de la resolución de la Magistratura. 

En Ruegos y Preguntas, tomó la palabra D. Olegario Bríto, pidiendo a la 
Presidencia que todo el personal que trabaje en este Centro, esté debidamente 
asegurado. 

Le contestó el Sr. {'residente, que actualmente todo el personal del Centro está 
debidamente asegurado y que el problema surgido con la limpiadora, aparte de venir de 
anteriores Juntas Directivas se ha querido solucionar y si no se ha podido es por el 
requerimiento de esta de que se le reconozcan cuatro años de antigüedad. 

A continuación tomó la palabra el Sr. López Espino, para proponer un indulto a 
todos los señores socios que se encuentren en situación de separados del Centro. 

El Sr. Presidente le contestó que el tema se verá en próximas fechas. 
D. Olegario Brito, propuso que se prevea de ceniceros a todas las mesas de los 

salones, ya que están estropeadas por el uso del cigarro. 

25-XII-1.985. Junta General. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asisten 98 
socios. 

Es aprobada el acta anterior por los presentes. 
Comisión Fiscalizadora: D. Juan Galindo Santana, D. Juan Francisco Rodríguez 

Betancor, D. Manuel Carreño León y D. Juan Sánchez Martín. 
Elección de cargos para el próximo año 1.986. Se presenta una única candidatura 

encabezada por D. Antonio Pérez Guzmán que obtuvo 92 votos y la forma: Presidente 
D. Antonio Pérez Guzmán, Vicepresidente D. Jerónimo Péñate Morales, Secretario D. 
Juan Collado Rodríguez, Vicesecretario D. Andrés Quintana Cabrera, Tesorero D. 
Gonzalo Martín Estupiñan, Interventor D. Joaquín López Domínguez, Bibliotecario D. 
José Betancor Martel, Vocales: 1*.- D. José Trujillo Santana, 2°.- D. Francisco 
Hernández Trujillo, 3'.- D. José Baez Rodríguez y 4*.- D. Manuel Jiménez Mena. 

Se procede al sorteo de una cesta de Navidad que correspondió al socio n° 137 D. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Antonio Betancor Naranjo y la 2' al socio D. Antonio Alonso Falcón. 

2-1-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Antonio Falcón González, D. Domingo Espino López, D. Antonio 

Santana Santana, D. Juan Herrera Pérez, D. Pedro González Marrero, D. Eulogio 
Ramírez Reina, D. Antonio García Ramírez, D. Miguel Pérez Cabrera, D. Francisco 
García Ramírez, D. Femando Sánchez Herrera, D. Antonio Ramírez Ramos, D. 
Feliciano Ribero Toledo, D. Sixto Santana Santana y D. Cristo Santana Santana. 

Se aprueba el primer apartado de presupuesto de material contra incendios a D. 
José Ribero por 830.064 pesetas. 

13-1-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Carmelo Almeida García, D. Lisandro González Barrera y D. Mario 

Sánchez García. 
Tras conseguir el equipo de Ajedrez del Centro, la máxima categoría en la 

temporada 85/86, se acuerda confeccionar una placa con sus nombres y hacerles un 
refrigerio. 

Visto el nuevo impuesto de Plus-valía por parte del Ayuntamiento para el Centro, 
el mismo se recurre ante el Organismo local, manifestando una serie de hechos y 
circunstancias, siendo recogida todas ellas por parte de dicho Organismo y llegar a la 
conclusión de dejar exenta de la misma a la Fraternidad, la cual asciende a la cantidad 
de 71.993 pesetas. 

27-1-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Manuel Roldan Bueno. 
Encargar el traje de la Reina del Carnaval, a una costurera de Las Palmas, por un 

importe de 150.000 pesetas. 
Comprar una puerta metálica para la entrada principal del Centro. 
Abonar los fuegos de artificio del 31 por la cantidad de 20.000 pesetas. 

3-II-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Manuel Vega Tejera y D. Miguel Vega Tejera. 
Conceder 35.000 pesetas para la decoración de la Sala de Bailes de Carnaval, los 

exteriores e interior. 
Se aprueban los precios para las invitaciones de los Bailes de Carnaval, Martes y 

Viernes 400 pesetas. Sábado 300 pesetas. Discoteca de 7 a 10 noche. Baile de noche 700 
pesetas, Domingo 500 pesetas. 

17-II-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Jesús Monzón Moreno, D. Humberto Hernández Trujillo, D. José 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Ramfrez Trujillo, D. Manuel Cabrera Díaz, D. José Artiles Moreno, D. Juan T. López 
Tejera y D. Francisco García Mesola. 

Se acuerda fichar a los jugadores de Ajedrez por la cantidad de 50.000 pesetas, 
cada uno (son dos), debido en especial al ascenso a la Categoría preferente de uno de 
los equipos del Centro. 

Se acuerda subvencionar a la Carroza del Centro con 25.000 pesetas. 

3-111-t .986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Jesús Rodríguez Alemán, D. Miguel Ramírez Cordero, D. Fermin

Ortega Sánchez, D. José Robaina Moreno, D. Juan Francisco Marrero Sosa, D. 
Francisco Ramírez Hernández, D. Gustavo Suárez Santana, D. Sebastian Florido 
Santana, D. Diego Hernández López. D. Jesús Suárez Pérez, D. José Velázquez 
Sánchez, D. Antonio Hemández León, D. José Amador Casimiro, D. Manuel Miranda 
Toledo, D. Miguel Pérez Cabrera, D. José Ramírez Rodríguez. D. Juan López Vega y 
D. Cristo Ramfrez Santana.

Se acuerda entregar las placas del Concurso de disfraces el viernes, así hacer un 
refrigerio por 100.000 pesetas. 

Hacer entrega a la Reina del Carnaval del Centro, un cheque por 15.000 pesetas, 
por su colaboración en estas fiestas, así como, una placa y un ramo de flores. 

17-III-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Francisco Santana Sosa.
Se acuerda adjudicar a D. Mario Benitez Pérez la instalación de la puerta plegable

para la entrada del Centro por 126.236 pesetas. 
Se acuerda pagar 3.000 pesetas más, a las Orquestas del domingo. 
Gratificar con 4.000 pesetas, a la dueña del solar donde se llevó la confección la 

Carroza del Carnaval. 

3 t-III-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Francisco Sánchez Trujillo y D. Antonio G. Hemández León. 
Conceder los trabajos de pintura de la 4ª planta a D. José A. Santana Santana, por 

98.000 pesetas. 
Conceder a D. Juan Moreno Hemández el lucimiento de las Colchonetas del 

Gimnasio por 28.000 pesetas. 
Conceder a D. Nicolás Santana Rodríguez el tapizado de sillones de la Biblioteca 

por t 12.000 pesetas. 
Donar un trofeo valorado en 6.000 pesetas para el encuentro de «Trescientas 

cincuenta horas de Fútbol-Sala», organizado por el Ayuntamiento. 
Celebrar un Campeonato de Zanga y donar trofeos a los Campeones, por un valor 

de 12.000 pesetas, así como, celebrar un refrigerio aJ final del Campeonato . 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .. .. 

l 4-IV-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. José Reyes Lozano y D. Pedro Amador Baez.
Se acuerda aprobar el presupuesto para el Curso de Fotografía por 13.200 pesetas.

28-IV-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Antonio Padrón Armas, D. Francisco Santana Suárez, D. Luis Márquez

García, D. Antonio Alonso Suárez y D. Manuel Santana García. 
Se acuerda celebrar una conferencia el día 12 por el ex-senador de Telde D. José

Macfas Santana y que firme en el libro de Oro del Centro. 

12-V-1 .986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. José A. Franco Sánchez, D. Antonio Suárez López y D. Virgilio Falcón

Pérez. 
Destinar 6.000 pesetas, para el refrigerio del Campeonato de Zanga. 
Se acuerda la reparación del piso de la Terraza de la 2ª y 5ª planta. 
Se acuerda el arreglo del piso de Boxeo del Gimnasio. 
Se acuerda abonar al contratista Vda. de Santana Marrero 1.500.000 pesetas y 

negociar a través de letras bancarias el millón que resta del pago de las obras. 
Agradecer al Ex-Senador D. José Macias Santana el regalo del libro «El Palacio 

del Senado» el cual donó al Centro, después de pronunciar su conferencia. 
Según acta del secretario de Magistratura número uno de Las Palmas de Gran 

Canaria y por una demanda puesta contra el Centro por Doña Francisca Melian Suárez, 
sobre relación laboral, la misma acuerda y ambas partes lo aprueban lo siguiente: l º.
Que el Centro abone a la misma la cantidad de 400.000 pesetas en las mensualidades y 
2º.· Hacerle a la actora un contrato por un año, por dos horas diarias de lunes a sábado 
y por tiempo parcial. 

26-V-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Salvador Ribero Hemández.
Se acuerda abonar a D. José Pérez Croissier la cantidad de 150.000 pesetas, por

trabajos de carpintería así como, abonar igual cantidad cuando estén colocadas las 
cerraduras de las distintas dependencias del Centro. 

Comprar para el Gimnasio por 53.000 pesetas, diferente material. 

] 6-Vl-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Diego Nuez Suárez, D. Cirilo Rodríguez Pulido y D. Francisco Sánchez 

Santana. 
Se acuerda pedir presupuesto de «Lacado» para la barra y escalera de la nueva 

obra. 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

30-VI-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Francisco Sánchez Morales, D. Francisco González Espino, D. Andrés 

de la Nuez Castro y D. Domingo Espino Ramírez. 
Se acuerda conceder a Norberto Santana Sánchez, el lacado del nuevo pasamanos 

por 130.000 pesetas. Y nueva Barra 60.000 pesetas. 
Se acuerda conceder a D. José Pérez Croissier, trabajo de carpintería de 

mostrador, estantería para el nuevo Guardarropas, pisa para sillones lectura y hoja de 
ventana I" planta, por 274.000 pesetas. 

Se acuerda abonar trabajos de albañilería de la Barra de la 3* planta, al Sr. Bernal 
por 50.000 pesetas. 

21-VII-1.986. Junta Directiva. Preside d. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Juan Monzón Santana, D. Miguel Vera Santana, D. Jesús Martínez 
Ribero, D. Juan Baez Zurita y D. Rogelio Falcón M. 

Se acuerda la compra de un Banco Abdominal para el Gimnasio por 21.600 
pesetas. 

Con motivo del próximo Campeonato de Futbito se acuerda la compra de trofeos 
y medallas por 40.000 pesetas, así como, los balones. 

Se acuerda abonar a cuenta del hilo musical 22.000 pesetas. 

25-VIII-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Eusebio Ramírez Martel, D. Gregorio Moreno Rodríguez, D. Juan 
Monzón Oliva, D. Francisco Melian Alonso, D. José Santana Santana, D. Domingo 
Santana Sosa, D. Juan Hernández León, D. José Cruz Baez, D. Pedro Moreno Pérez, D. 
Pedro Ramírez Armas y D. Carmelo Vega Hernández. 

Se acuerda la compra de una mesa de Ping-Pong por 26.000 pesetas. 
Se acuerda encargar a «Zócalos S. Antonio» un mueble y mesa de escritorio para 

la nueva Conserjería por 339.000 pesetas. 
Se acuerda la fírma del contrato de arrendamiento de la Cantina de la primera 

planta, según a las «Bases del Concurso» el día uno de Septiembre del presente año, en 
dicho documento deberá constar la entrega de 2.400.000 pesetas, en concepto de 28 
mensualidades, además deberá constar también, la entrega de 500.000 pesetas, sin 
derecho a reintegro por parte del Sr. Arrendatario, tal como está estipulado en las Bases 
de Concurso». 

Una vez firmado el contrato, harán un Inventario de todos los enseres y mobiliario 
de la Cafetería. 

15-IX-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 

314 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Altas. D. Santiago Correa Sánchez, D. José Mena Cabrera, D. Francisco Santana 

Sosa, D. Lucas Falcón Ramos, D. Antonio Ramos López, D. Aurelio Morales Alonso, 
D. Carlos Suárez Gil y D. Alexis Hemández Suárez.

Se acuerda abonar a D. Juan Martín por trabajos de pintura 100.000 pesetas, en la 

primera fase de trabajo que comprende la 2• planta, Biblioteca, Escaleras de la t • planta 
a la 2• planta, así como trabajos de albañilería. 

Aprobar también la cantidad de 160.000 pesetas, en la 2• fase de pintura que 

comprende la Escalera de la 2• a la 5ª planta, así como, la 3• planta. 

Se acuerda la firma de dos letras de cambio, de dos y tres millones de pesetas, 

respectivamente, para hacer frente a los pagos derivados de la última fase de la Obra, 

vestíbulo, conserjería, cafetería y modificaciones de la tercera planta, dichas letras 
avaladas por D. Honorio Pérez Brito y cuyo vencimiento es el 24 de Diciembre del 
presente. 

I 3-X-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Francisco Santana Benitez, D. Santiago Santana Benitez, D. José 

Cabrera Verona, D. José Velázquez Sánchez, D. José García Díaz, D. Francisco 

Hemández Medina, D. Francisco Ramos Pérez, D. Antonio Perera Suárez, D. Antonio 

Suárez Fleitas, D. José Pérez González, D. Manuel Santana Suárez, D. Eugenio Suárez 
Hidalgo, D. Manuel Santana Alonso y D. José Cabrera Rodríguez. 

l 7-X-1.986. Junta General Extraordinaria. Preside D. Antonio Pérez Guzmán.

Asisten I 21 socios. 
Escrito presentado por varios socios por la expulsión de 60 socios por no pagar 

sus cuotas. 
Toma la palabra el Sr. Aladro, para manifestar que esta es una Junta General 

ilegal, por no respetarse el orden del día por ellos expuestos, presentando ante la 
General un escrito donde los señores socios exponen tal criterio y hace un llamamiento 

a los presentes para que firmen tal escrito -no sumándose ninguno-. El Sr. Presidente 
manifiesta que está cansado de ir y de venir a los distintos juzgados por cosas 

relacionadas con el Centro, y que los asuntos hay que resolverlos en la General y no en 
otros sitios y el que cree que esta Junta Directiva lo está haciendo mal, que presente su 
candidatura el 25 de Diciembre, para que los señores socios le den su confianza. 

Igualmente manifiesta el mal sabor, el hecho de estar trayendo a Notarios al Centro. 
Le contesta el Sr. Aladro, de que no tenemos pruebas y no tenía ninguna denuncia 

en el Juzgado. 
D. Antonio Rodríguez Jiménez dice que esto es un «vivero Polfticoi., retirándose

de la Sala. 

A continuación se pasó al segundo punto de la convocatoria «Informe de las 

distintas obras llevadas a cabo en el Centroi.. El Sr. Presidente manifiesta que las 
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LAUREANOBETANCOR SUÁREZ 

mismas comenzaron en el año 1.984 y que en esta fecha están prácticamente 
concluidas, teniendo unos gastos el Contratista de 14.381.1 O I pesetas, de siete 
certificaciones, habiéndose pagado 12.488.260 pesetas, quedando por negociar 
1.892.481 pesetas. En carpintería han habido unos gastos de 4.585.000 pesetas, en las 
reformas más 750.000 pesetas en la zona de la Terraza. En resumen, que en tres años 
nos hemos gastado 29.685.601 pesetas, debiéndose en la actualidad DIEZ MILLONES 
( l0.000.000) de pesetas, que se liquidaran en breve tiempo y solo para que la 
Fraternidad sea el mejor Centro. 

La auxiliar de la limpieza denuncia y tiene que darle 200.000 pesetas. 
D. Honorio Cabrera Guedes, denuncia como empleado y tienen que darle la

cantidad de 400.000 pesetas. 
Es adjudicada la cantina a D. José Honorio Pérez Brito, por estimar que es el único 

que cumple los requisitos exigidos en las bases del concurso. 
«Asuntos de la Presidencia» El Sr. Presidente comenta que se debe felicitar a la 

Ciudad de Barcelona y en general a todo el Estado Español, por la adjudicación de la 
sede de las Olimpiadas de 1.992. El Sr. Presidente recuerda que actualmente se deben 
más de DIEZ MILLONES, recogidos en letras y que esta deuda a nuevo plazo -un año
es totalmente amortizable por nuestra parte, pero que a corto plazo, tres o cuatro meses, 
puede presentar problemas de liquidez para la Entidad, cuestión que sería necesario 
plantear y hacer un estudio de alternativa, que serán por un lado, la renovación de letras, 
con el consiguiente gasto o el plantearnos la petición de una Póliza de Préstamo de 
Cinco o Seis millones. 

27-X-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Cristo Santana Santana, D. Manuel Herrera Santana, D. Alberto García

Martín, D. Sixto Hemández Santana, D. Enrique Betancor García, D. Alicio Monzón 
Santana, D. Manuel Santana Cabrera, D. Pedro Galindo Ramos, D. José Torón García, 
D. Antonio Martín H. y D. Isidro Marte! Santana.

Celebrar Campeonato de Envite a partir del Iº de Diciembre. 

24-Xl-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Juan Navarro Pérez, D. José Gil Díaz, D. Mané Godoy Lorenzo, D.

Gonzalo Hemández Medina, D. Benito Santana Deniz, D. Alfonso Rodríguez Silva y 
D. Antonio Mena Cabrera.

Vista la petición del Club Colombofílo Doramas, donde nos solicita sillas y mesa, 
para su Club, la Junta Directiva acuerda ceder algunas unidades de dicho material y que 
esté en desuso en el Centro. 

I-XIl-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Valentfn Sánchez López, D. Pablo García Santana, D. Sebastian
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Amador Herrera, D. Jesús Martín Rodríguez, D. Osear Baez Rodríguez, D. José Mena 
Alemán. 

Renovar la subscripción de las revistas «Ocho por ocho», fotogramas y Cambio 
16. 

l 5-XII-1.986. Junta General. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asisten 87
socios. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente, se pasó al primer punto de la convocatoria. 
«Lectura del acta anterior y su aprobación si procede». Dando lectura de la misma el Sr. 
Secretario, antes de pasar a la votación para su aprobación o no, toma la palabra D. 
Raimundo Sánchez Aladro, par� manifestar lo siguiente: Que todo lo leído es una farsa 
completa, al no tratarse en la anterior Junta General lo solicitado en ella por un grupo 
de socios, al igual que se les ha negado la documentación solicitada por ellos, que no 
debe aprobarse el acta anterior por las deficiencias expuestas y que hay por tal motivo 
una diligencia presentada en el Juzgado. 

A continuación toma la palabra D. Juan Castro Suárez, D. Antonio Rodríguez, D. 
Francisco López Espino, para sumarse a lo expuesto por D. Raimundo Sánchez y 
exponen su punto de vista semejante. 

Toma la palabra el Sr. Presidente para aclarar a los señores socios presentes lo 
siguiente:Que oficialmente la anterior Junta General tenía un carácter extraordinario y 
que había sido solicitada por un detennínado grupo de socios, que la Junta General la 
convocó en el plazo establecido y de los puntos solicitados por estos señores socios se 
llevaron en su totalidad pero pereciendo como estaban en la convocatoria y no llevando 
aquellos que a nuestro entender, afectan a los Estatutos. Que al principio de esta Junta 
General Extraordinaria, se expone a los sel\ores socios, la convocatoria de la Junta 
Directiva el escrito, aprobando la Junta General le expuesto por la Junta Directiva. 
Toma la palabra para aclarar a la General que el Sr. Aladro había solicitado el libro de 
Actas y distintos contratos, para una hora poco apropiada, a media mal\ana, teniendo en 
cuenta que cada uno tiene su trabajo y estos son cargos honoríficos, es decir que no se 
cobra nada del Centro, lo convocó por escrito para mostrarle lo que deseara y por 
supuesto con todo su derecho, porque así lo recogen los Estatutos, para las nueve de la 
noche, pennaneció el Sr. Secretario en la Secretaría, desde las ocho a las diez de la 
noche, esperando y preguntando al Sr. Conserje si el Sr. Aladro estaba en el Centro, 
comunicándome que si, y fue precisamente a la hora que estaba convocado a las 9 de la 
noche, a mi entender, no tenía ningún interés en la documentación solicitada. 

Llevado el tema a la aprobación o no del acta anterior Junta General 
Extraordinaria es aprobada por solo cuatro votos en contra. 

«Aprobación de la Memoria del ejercicio de 1.986». Toma la palabra el Sr. 
Presidente, para dar lectura a los asuntos más importantes de la misma, entre ellos el 
económico, resultando la recaudación en donativos en los Bailes y que en este ejercicio 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

han tenido una recaudación de 21.501.100 pesetas, habiendo un aumento de cerca de 
CUATRO Millones. en comparación con el ejercicio anterior. En cuentas han habido 
una recaudación de 6.132.080 pesetas, en alquileres 2.496.000 pesetas. 

En resumen han habido una recaudación de 33.636.054 pesetas y unos gastos de 
30.654. 787 pesetas, habiendo una existencia al 30 de Noviembre de 2. 981.267 pesetas. 

Pide la palabra el Sr. Aladro, para manifestar que deben perfecciones el aspecto 
cultural del Centro, como puede ser la creación de una Coral o un Grupo Folclórico, que 
llevasen el nombre de La Fraternidad. por los distintos pueblos de la Isla o del 
Archipiélago, también deben considerarse el aspecto de la seguridad de la gente 
presente, en especial en la Sala de Baile. 

Toma la palabra el Sr. Presidente, para manifestar que el Centro cuenta con 
material para la creación de un Grupo Folclórico, que hizo un llamamiento a los señores 
socios. para que crearan dicho Grupo incluso, se contrató a un profesor para el 
menester, pero los señores socios. no acudieron a esta llamada. Igual suerte corrió la 
creación de un Grupo de Teatro, para lo cual se contactó con personal especializado de 
Las Palmas, que la Junta Directiva está dispuesta ayudar cualquier Grupo. 

El Sr. Presidente también informa a la general, que se ha llegado a un acuerdo con 
el contratista, para que la deuda contraída con él, sea libradas en letras, con cantidades 
más asequibles para el Centro y que la próxima Junta Directiva tendría que hacer frente 
a una deuda de más de Diez Millones de pesetas. 

Llevado el tema aprobación de la Memoria del pasado ejercicio. fue aprobada por 
unanimidad. 

El Sr. Presidente informa sobre el pronto Aniversario del Centro, destacando 
entre sus actos la entrega de Diplomas a los señores socios que cumplen 50 años como 
socios. entre ellos D. Laureano Betancor Suárez, que fuera Presidente del Centro, 
reconociéndose a su vez la labor desarrollada en la etapa como tal. 

«Ruegos y Preguntas» Toma la palabra D. Galván Ascanio, para solicitar de la 
Junta Directiva la Contratación de un Auxiliar de Conserje. para destinarlo a la Sala de 

Baile y en especial los Domingos pues con la falta de un Auxiliar se está deteriorando 
la imagen de la Sala, en especial por el mal comportamiento de algunas personas. 

25-XII-1.986. Junta General Extraordinaria. Preside D. Antonio Pérez Guzmán.
Asisten 134 socios. 

Se da lectura al acta anterior por parte del Sr. Secretario, sucediendo a 
continuación las siguientes intervenciones: D. Raí mundo Sánchez Aladro, dice que no 
es cierto que el estuviera el día de su comparecencia en la Secretaría y menos a la hora 
para la que fue convocado, donde había de observar los libros de Actas y Contratos de 
Arrendamientos, manifestando además que su interés en saber cuanto es lo que se debe 
de las distintas obras llevadas re.cientemente en el Centro, y que no se le respetó el orden 
del Día cuando él solicitó la Junta General Extraordinaria. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Toma la palabra el Sr. Presidente, para manifestar lo siguiente: Que 
efectivamente un grupo de socios solicitó una Junta General Extraordinaria que la 
misma se convocó y fue leído el escrito. La convocatoria de los socios y la convocada 
por la Junta Directiva que incluso hacer un resumen de lo solicitado por los señores 
socios. La General democráticamente optó por la convocada por la Junta Directiva. 
Informa también el Sr. Presidente, sobre las diferentes deudas que el Centro tiene en 
este momento contraídas. 

Por último le anuncia al Sr. Aladro, que tanto alardear de trabajar por el Centro, 
que lo haga efectivamente en el Centro, a través de nuestro máximo órgano de 
responsabilidad que es la Junta General y no acudiendo a los Juzgados de Guardia y 
solicitando Notarias. Que si tanto era el interés de saber cosas sobre las obras, e 1 porque 
abandonó antes de esta, a la General el Salón de Actos. 

Toma la palabra D. Raimundo Sánchez Aladro, para decir que la obra no se ajusta 
a los planos, que tal cosa no cumple en el como pueden ver los socios. 

D. Andrés Peuffira, manifiesta que la Junta Directiva tiene un voto de confianza
de la General para realizar las modificaciones necesarias y que no estuvieran reflejadas 
en el plano. 

D. Antonio Rodríguez, dice que el tiempo le ha dado la razón, pues efectivamente
se ha gastado más de lo presupuestado en un principio. 

Llevado a votación este punto de la convocatoria, fue aprobado por mayoría. 
Comisión Fiscalizadora: D. Raimundo Sánchez Aladro, D. Juan Castro Suárez, 

D. Andrés Peiffires, D. Antonio Velázquez Miranda, D. Miguel Cabrera Galindo, D.
Juan Francisco Rodríguez Betancor, D. Gumersindo Hemández Betancor y D. José
Ojeda Cabrera.

Elección de cargos para 1.987. Presidente D. Antonio Pérez Guzmán, 
Vicepresidente D. Jerónimo Peñate Morales, Secretario D. Juan Collado Rodríguez, 
Vicesecretario D. Andrés Quintana Cabrera, Tesorero D. Gonzalo Martín Estupiñan. 
Interventor D. Joaquín López Domínguez, Bibliotecario D. José Betancor Marte!, 
Vocales: Iº.- D. José Trujillo Santana, 2º.- D. Francisco Hernández Trujillo, 3º.- D. 
Jesús Baez Rodríguez y 4º.- D. Manuel Jiménez Mena. 

«Ruegos y Preguntas». Toma la palabra D. Manuel santana Rodríguez y pide 
explicaciones del porque no actuaron el Grupo Folclórico «Los Sancochos», le contesta 
el Sr. Presidente, que este era un acto organizado para estas fechas en colaboración con 
el Cabildo Insular y que debido a inconvenientes de última hora, se montaron en su 
lugar «Sangre del Cóndor». 

Toma la palabra D. Juan Castro Suárez, para solicitar de la Junta Directiva que 
tome una resolución sobre los desagües de los baños. 

29-XII-1.986. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asunto varios.
Altas: D. Federico Parada Sánchez, D. Rufino Betancor Sánchez, D. José Ramos
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Pérez, D. Expósito Santana Vega, D. Antonio Perera Viera, D. Francisco Medina 
López, D. Antonio Monzón Oliva, D. Juan Sánchez Guzmán, D. Estanislao Monzón 
Castro, D. José Amador Gil, D. José Santana Sosa, D. Antonio Macias Hernández, D. 
Francisco Jiménez León y D. Miguel Martín Zurita. 

Cobrar la invitación del Baile del 31 a 1.500 pesetas. 

12-1-1.987. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Víctor Santana García, D. Juan Mayor Monzón, D. Pedro Vega

Rodríguez y D. Juan Santana Alonso. 
Se acuerda pintar la 5" planta y el arreglo del piso por 45.000 pesetas. 
Se acuerda adquirir material para la Discoteca por 583.332 pesetas. 

26-1- \ .987. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Juan Cáceres Peñate, D. Sergio Sosa Santana, D. Francisco Jiménez

Demetrio, D. Rafael Suárez Rojas y D. Gilberto Marte! Rodríguez. 
Se acuerda abonar a D. Manuel Reina Betancor 35.000 pesetas, por trabajos de 

electricidad. 

2-III-1.987. Junta Directiva. Preside D. Francisco Peñate Morales Vicepresiden
te. Asuntos varios. 

Altas: D. Marcial Jiménez Medina, D. Octavio Santiago Aguiar, D. Francisco 
Pulido Melian, D. Francisco González Pérez, D. Juan Artiles Morales, D. Antonio 
Ramfrez Suárez, D. Osear Jiménez Melian, D. Ángel Ramos Santana, D. Manuel Cruz 
Déniz, D. Carmelo Aniles Caballero y D. Juan Robaina Pérez. 

Se acuerda obsequiar a la Reina del Carnaval del Centro, con una cinta de video, 
donde recoja toda su participación en los distintos actos, varias fotografías, una placa 
y 15.000 pesetas. 

El traje de la Reina costó unas 190.000 pesetas. 

9-III-1.987. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Juan Ojeda Alvante, D. Leocadio Mayor Pérez, D. Ceferino Hemández

Medina, D. Gonzalo Mejías Yedra, D. Néstor Santana Roque y D. Juan Santana Cruz. 
Convocar a 16 socios - ver libro de salida - de los 23 que han puesto una denuncia 

en el Juzgado contra la Junta Directiva por estafa, para el Lunes día 16. 

20-IV-1.987. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pércz Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Jaime Suárez Santana, D. Cristóbal Rodríguez Ortega, D. Antonio 

Calixto Santana, D. Francisco Suárez Santana. D. Salvador Alemán Rodríguez, D. 
Pedro Santana Toledo, D. Francisco Rodríguez Socorro, D. Juan Toledo Gil, D. 
Francisco Ribero Suárez, D. Francisco Trujillo Padrón y D. Roberto Aguiar Cabrera. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Comprar 200 barajas espaí\olas del nºl. 
Comprar un espejo para el baí\o de la 2• planta. 

19-V -1.987. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Antonio Zerpa Santana, D. Antonio Martel Martel, D. Antonio Palacio

Cruz, D. Annando Santana Miranda, D. Juan Segura Sánchez, D. Gregorio Santana 
Fleitas, D. Ignacio Marte! Ribero, D. Juan García Morales, D. Cristo Gil Melian, D. 
Cannelo Carreí\o González, D. Juan Amador Rocha. 

31.VIII-1.987. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos
varios. 

Altas: D. Ángel Suárez Suárez, D. Antonio López Moreno, D. Francisco Santana 
Santana, D. Juan Santana Santana, D. Francisco Peñate Martín, D. Francisco Flores 
Santana, D. Luis Verona Henríquez, D. Laureano Sánchez batista, D. Juan Monzón 
Botija, D. Francisco Hernández Santana, D. Vicente Peña Rcxlrfguez, D. Mario 
Hernández Perera, D. Benjamín Cabrera Díaz, D. Pedro Cabrera Monagas, D. Gustavo 
Ojeda Suárez, D. Eduardo Ramírez Trujillo, D. Alfredo Bousa Guedes, D. Juan 
Quesada Santana y D. Eligio Bordón Hemández. 

Se acuerda renovar el contrato de trabajo por seis meses al auxiliar de Conserje D. 
Pedro Monzón Betancor. 

Abonar por la instalación de gas hacia la azotea 132.250 pesetas. 
Abonar para el T.V. Campeonato de Fútbol Sala 36.800 pesetas, se le anticipa 

25.000 pesetas al anotador y 25.000 pesetas a los vigilantes. 
Se acuerda arreglar los pisos de los ascensores con plaquetas de goma. 
Abonar para el Campeonato de Ping-Pong, 27.000 pesetas, 6.000 pesetas para el 

arbitro. 
Se acuerda celebrar Campeonato de Zanga, concediendo al socio D. Antonio 

Velázquez, recibirá por ello una gratificación. 
l 9-X- l .987. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Francisco Herrera Sánchez, D. Salvador Santana Castellanos, D. Carlos

cabrera Gil, D. Rafael Ascanio Monzón, D. Antonio Vargas Morales, D. José 
castellanos Ramfrez, D. Manuel Alzola Padrón, D. Juan Castellanos Ramírez, D. 
Alipio Bordón Hemández, D. Julio Pérez Martín y D. Agustín Santana Jiménez. 

Se acuerda la contratación del Conjunto ((Génesis y su batería» para los bailes del 
31 y 1 º de Enero por 325.000 pesetas. 

9-Xl-1.987. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Miguel Verde Valido, D. José Florido Ravelo, D. Eusebio Ravelo

González, D. Marcos Rcxlríguez Hemández, D. Gerardo Hernández Verona y D. Juan 
Amador Carreí\o. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Se acuerda la compra de material decorativo, para las fiestas de Navidad. 

23-XI-1.987. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Juan Ortega Bordón y D. Pablo Ramírez Benitez. 
Encargar tarjetas para Navidad por 30.000 pesetas, aproximadamente. 

30-XI-1.987. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos 
Varios. 

Altas: D. Manuel Flores González. 
Baja Voluntaria: D. Juan Alonso Jiménez. 
Baja Temporal: D. Francisco Carreño González. 

ll-XII-1.987. Junta General. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asisten 68 
socios. 

Es leída y aprobada el acta anterior, con la oposición del Sr. Castro Suárez. 
El Sr. Presidente da lectura a la Memoria y explica aquellos apartados que 

considera más relevantes, como el económico. Interviene D. Laureano Betancor 
Suárez, para decir que no puede aprobar la Memoria sin antes estudiarla detenidamente. 
Le contesta el Sr. Presidente que esta Junta Directiva ha seguido los Estatutos. 

Toma la palabra D. Raimundo Sánchez Aladro, para dar lectura a un escrito 
aparecido en la prensa, a lo que le contesta el Sr. Presidente que eso se sale del punto que 
se está tratando, y que dicho tema se plantee luego en «Ruegos y Preguntas». 

Pasado a votación el segundo punto de la Memoria, el resultado fue el siguiente: 
afirmativos 29, negativos 7, abstenciones 20. 

En «Ruegos y Preguntas» D. Laureano Betancor Suárez, manifiesta que la 
compra del billar, es ilegal y que se debe sacar a Concurso público, así como, que se 
controle por los Conserjes, que las luces no estén encendidas a cualquier hora del día. 

D. Antonio Ramírez, manifiesta que deben pensar como cierran los días de Baile, 
los cuales están ocasionando muchas molestias a los señores vecinos. 

21-XII-1.987. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Luis Santana Jerez y D. Diego Valido Santana. 
Se acuerda la compra de dos cestas de Navidad y paquetes para los socios y 

empleados del Centro. 

25-XII-1.987. Junta General. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asisten 672 
socios. 

Una vez leída por parte del Sr. Secretario el acta anterior, toma la palabra D. Juan 
Castro Suárez, para decir que en la anterior Junta General pidió que se hiciera constar 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

en acta, la pregunta de¿ Cuanto paga el bar por el consumo de agua?. Pide la palabra a 
continuación D. Laureano Betancor Suárez, para manifestar que no está de acuerdo con 
la Memoria presentada en la anterior Junta General, por haber un error matemático de 
23.000 pesetas y que por lo tanto no cuadra el Balance. 

Le contesta el Sr. Presidente, que debido a la premura del tiempo para 
confeccionar la Memoria, dicho error pasó desapercibido sin ninguna mala intención, 
tanto por parte del Sr. Administrativo como por parte de esta Junta Directiva. Una vez 
aclarado este error, el primer punto de la convocatoria fue aprobado por los presentes. 

Comisión Fiscalizadora: D. José Suárez Robaina, D. José Luis Pulido Sánchez, 
D. Eulogio Galindo Falcón y D. Expedito Suárez González, D. Juan Castro Suárez
propone a D. Raimundo Sánchez Aladro, del cual no sabemos si da su conformidad por
no estar presente en este momento en la Sala.

Elección de cargos para la Junta Directiva del año 1.988. 
Se presentan tres candidaturas encabezadas por D. Lucas Casimiro Sánchez. D. 

Laureano Betancor Suárez y D. Antonio Pérez Guzmán. Obteniendo el siguiente 
resultado: Número de votantes 672. en blanco 2, votos nulos 2, votos obtenidos por D. 
Antonio Pérez Guzmán 365, D. Lucas Casimiro Sánchez, 195 y D. Laureano Betancor 
Suárez 108, siendo elegida encabezada por: Presidente D. Antonio Pérez Guzmán, 
Vicepresidente D. Francisco Munguía López, Secretario D. Juan Collado Rodríguez 
Vicesecretario D. Juan Arroyo Sánchez, Tesorero D. Gonzalo Martín Estupiñan, 
Interventor D. Jerónimo Peñace Morales. Bibliotecario D. José Betancor Marte!, 
Vocales: I º.· D. Francisco Hernández Trujillo, 2°.- D. Joaquín López Rodríguez, 3º.
Andrés Santana Cabrera y 4°.- D. Manuel Jiménez Mena. 

«Ruegos y Preguntas• Toma la palabra D. Manuel Santana Rodríguez para 
felicitar a la nueva Junta Directiva deseándoles los mejores logros en beneficio de la 
Fraternidad. 

7-I-1.988. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: O.José Hernández Gil, O. Francisco Vega Melian, O. Juan Moreno Suárez,

D. Francisco Martín Cabrera, D. Gustavo Suárez Santana y D. Sergio Valido Santana.
Se acuerda confeccionar un Boletín infonnativo nºI. 
Proponer a la próxima Junta General el pase a la plantilla del Centro de Gonzalo 

Santana Santana, a partir de esta fecha y darle una indemnización de 200.000 pesetas, 
como socio colaborador durante diez años. 

Colaborar con la cantidad de 130.000 pesetas, con el Ayuntamiento en la 
cabalgata del día de Reyes. 

NOTA DEL AUTOR:Esta Junta no ciene firma, ni del Presidente, ni del 
secretario. 

27-1-1.988. Junta General. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asisten 25 socios.
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Una vez leída el acta anterior es aprobada con la abstención de D. Juan Castro 
Suárez. 

Informe de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas, por parte del Sr. Presidente se 
da lectura a los informes de los distintos miembros de la comisión, en los que se hace 
constar que revisados los libros y cuentas del pasado año no se observan 
irregularidades, si bien se hace constar una serie de observaciones al objeto de mejorar 
la Contabilidad. Ello es asumido por el Presidente, que expone que se tendrán en 
consideración. Se aprueba el informe de la Comisión. 

Se da lectura detallada a la Propuesta de Presupuesto estimativo para 1.988. -
NOTA DEL AUTOR - No aparecen cantidades algunas. 

En el apartado de obras y a petición de los presentes, se expone que el deseo de la 
Junta Directiva, el acometer el acondicionamiento de la 2* planta, (instalación de aire, 
insonorízación, nueva tarima, etc., así como el sótano y la terraza, por lo que la partida 
de obras es la que cuenta con mayor presupuesto. 

D. Lucas Casimiro Sánchez expone que, si dado que el Carnaval no genera 
beneficios, no podrían reducirse los bailes de algunas tardes, dada la poca afluencia de 
personas. 

El Presidente expone que los martes son días tradicionales en Carnaval y suele ser 
el día que utilizan muchos socios y que se ha pensado el dedicarlo especialmente al 
socio e invitados. 

Por último se da lectura a un escrito recibido del Ayuntamiento de Telde relativo 
a la concesión de una subvención de 217.000 pesetas, equivalente al importe a abonar 
en concepto de Tasas de contribución, con motivo de las obras realizadas. 

Por ello la Junta General acuerda, dirigir escrito a la Corporación Municipal, de 
agradecimiento por dicho acto y en especial al Concejal de Cultura D. Juan Sánchez 
Martín, como Concejal proponente. 

«Ruegos y Preguntas». Toma la palabra D. Lucas casimiro y propone se estudie 
la adquisición de un ordenador y una fotocopiadora para el Centro. Así mismo, se 
propone se estudie el eximir a los Conserjes del pago de cuota mensual, así como 
agilizar el pago de la deuda al Sr. Santana Sánchez. 

D. Juan Castro Suárez, solicita se aumente la ayuda al equipo de Baloncesto de la 
Sociedad, hasta las 200.000 pesetas. Así mismo se concede una ayuda de SOO.OOO 
pesetas al C.B. de Telde y otra de 100.000 pesetas al Club de Fútbol San Gregorio. D. 
Manuel Reina Betancor, solicita que cuando fallezca un socio, se de conocimiento del 
hecho a través de los tablones de anuncio. Así mismo, expone que las mujeres socios se 
les habiliten un lugar adecuado. Por último expone que si los socios pagan cuotas 
mensuales, habrá que replantearse las invitaciones a los bailes. 

7-III-1.988. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Silvestre Sánchez Añiles, D. Miguel Pérez Rodríguez, D. Teodoro 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, ... . 

Doreste Ramfrez, D. Antonio Garcfa Jiménez, D. Juan Betancor López, D. Juan 
Marrero López. D. Antonio Falcón Suárez, D. Miguel Suárez López, D. Francisco 
Moran Suárez, D. Diego Santana Santana, D. Francisco Calixto Mungufa, D. Cristo 
Santana Santana, D. Pedro Cabrera Martín, D. José Rodríguez Brito. D. José López 
Pérez, D. José Monzón Cabrera, D. Mario Benitez Hernández, D. Juan Sosa Suárez, D. 
Heriberto Baez Zurita y D. Francisco Sosa Suárez. 

11-III-1.988. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Antonio Domfnguez Santana, D. Antonio Benitez Morales, D. Mario

Hernández Santana, D. Francisco Déniz Santana, D. Juan Valido Rodríguez, D. Juan 
Franco Pulido, D. José Rodríguez Rodríguez y D. Manuel Flores Pérez. 

3 J-V-1.988.Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Domingo Artiles y D. Gilberto Viera Santana. 
Se acuerda la compra de diez álbum de fotografías. 

25-VI-1.988.Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Antonio Araña Herrera, D. Gilberto Perera Santana, D. Francisco Bosa

Cabrera, D. Enrique Santiago Aguiar, D. Juan Santiago Aguiar, D. Juan Herrera 
Suárez, D. Juan Herrera Sánchez y D. Domingo Calderin L.. 

Abonar a D. Miguel Artiles Benitez, la cantidad de 140.000 pesetas, por el mueble 
confeccionado para el Club de Ajedrez. 

Conceder la amnistía a D. Juan Henrfquez. 
Con motivo del hermanamiento de la Ciudad de Telde y Cien fuegos en fa Isla de 

Cuba, se acuerda celebrar una Verbena y sortear entre los señores socios un viaje, entre 
aquellos que se encuentren al corriente de sus cuotas. 

Hacer constar que el pasado dia 30 de Abril, se hizo entrega a fa Reina de Carnaval 
del Centro, durante la celebración del Baile, la cantidad en metálico de 20.000 pesetas, 
el álbum de fotos del Carnaval, así como una placa de agradecimiento por su 
colaboración. 

20-VII-1.988.Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos
varios. 

Altas:D. Salvador Pulido Melian, D. Francisco Suárez Rocha, ') José Mejía 
Pleitas y D. José Galindo Rodríguez. 

Se acuerda el arreglo de los sillones de la 2• planta (Terraza). 
Enviar un escrito al Sr. Delegado de Cultura del Ayuntamiento de la Ciudad, 

solicitando que la actual calle de los Reyes Católicos, pase a denominarse «Profesor 
Cesáreo Suárez Sánchez». 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

4-VIII-1.988. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Manuel Franco Hernández, D. Antonio Mayor Pinar, D. José Doramas 
Artiles, D. Juan Torres Amador y D. José Morales Perera. 

Se acuerda encargar un nuevo sello con el escudo del Centro. 
Se acuerda encargar «Cajones» para los Extintores y así evitar su sustracción. 

31-VIII-1.988. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos 
varios. 

Altas: D. María Miraya Gutiérrez González, D. Miguel Suárez Díaz, D. Jesús 
Melian Padrón, D. Santiago Herrera Santana y D. Leopoldo Fleitas Zurita. 

Celebrar Campeonato de Envite, durante el mes de Septiembre. 
Gratificar al Conserje D. Pedro Monzón Betancor con 15.000 pesetas por su 

próximo enlace matrimonial y a la chica de la limpieza Dña. María Artiles Pérez, con 
10.000 pesetas por el mismo concepto. 

14-XI-1.988. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios. 
Altas: D. Antonio Sánchez Santana, D. Juan Feo. Alonso Ajeno, D. Primitivo 

Quintana Alemán, D. Francisco J. Monzón García, D. Juan Francisco Franco Alemán, 
D. José Franco Alemán y D. Juan M. Pérez Torres. 

Se acuerda conceder la amnistía a D. José A. Santana Santana. 
Abonar 30.000 pesetas en concepto de publicidad a la revista Anual «Guía 

Comercial de Telde». 

25-XII-1.988.Junta General. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asisten 94 
socios. 

Una vez leída el acta por parte del Sr. Secretario toma la palabra D. Francisco 
Martín Saavedra, quien manifestó que no está de acuerdo con la misma, en el apartado 
de subida de cuota mensual y propone que se debata de nuevo la subida. A esto le 
contesta el Sr. Presidente, en el sentido, de que esto ya había sido debatido en la pasada 
Junta General y en la cual fueron aprobados y por lo tanto no da lugar a establecer un 
nuevo debate, toda vez que no figura en el orden del día, aprobándose por unanimidad, 
con voto en contra de! citado D. Francisco Martín Saavedra. 

Comisión Fiscalizadora: D. Luis Macias Umpierrez, D. Antonio Ortega Trujillo 
y D. Juan Torres A.. 

Elección de cargos para la Junta Directiva del año 1.989. Se presenta una sola 
candidatura, que es elegida: Presidente D. Antonio Pérez Guzmán. Vicepresidente D. 
Francisco Munguía López, Secretario D. Juan Collado Rodríguez, Vicesecretario D. 
José Sebastian Amador Gil, Tesorero D. Gonzalo Martín Estupiñan, Interventor D. 
Joaquín López Domínguez, Bibliotecario D. José Betancor Martel, Vocales: 1°.- D. 
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HI STORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTE S, .... 

Andrés Quintana Cabrera, 2º.· D. Juan Viera Pérez, 3°.- D. José González Rocha y 4°.
D. Antonio Luis Ramírez Artiles. 

Sorteo de las Cestas de Navidad, siendo agraciado el socio D. Manuel Alexis 
Santana Suárez y D. Timoteo Juan Alemán Sánchez. 

Ruegos y Preguntas. Toma la palabra D. Francisco Man(n Saavedra, y dice que 
los socios que deban más de tres meses, no deben tener derecho a participar en los 
juegos y otras actividades. 

Tras varias intervenciones y opiniones, se llega al acuerdo de que cuando un socio 
deba más de seis recibos, se le envíe una carta para que se ponga al día de sus cuotas. 

6-III-1.989. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Delfín Alvarez Ascanio, D. Agustín Herrera Cabrera, D. José Suárez

López, D. Jesús Almeida Rodríguez, D. Francisco Montesdeoca Hernández, D. Miguel 
Travieso Suárez, D. Manuel Santana García, D. Juan Vega Morales, D. Manuel 
Calcines Cabrera, D. Juan Vega Méndez, D. Antonio Muñoz Martel, D. Gonzalo 
Cabrera Guzmán, D. Mario Betancor López, D. José Rarnírez González y D. Honorio 
Ascanio Sánchez. 

3-IV- t . 98 9. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Serafín Peña Suárez, D. Gonzalo Santana Medina, D. Toribio Herrera

Santana, D. losé Rodríguez ramírez, D. Andrés Oramas Tejera y D. Roberto Santana 
Flores. 

Se aprueba el presupuesto de la reparación de las mesas y sillas de la Sala de bailes 
y T.V. por 98.300 pesetas. 

Hacer constar que los gastos de la Carroza del presente Carnaval, ascendieron a 
350.000 pesetas, así como el letrero luminoso colocado en el Frontis costó 122.000 

pesetas. 

l 7-IV-1.989. Junta Directiva. Preside D. Antonio PérezGuzmán. Asuntos varios.
Altas: D. José L. Roldán Vega, D. Melquiades Guerra Santana, D. Juan Herrera

Ortiz, D. Miguel Herrera Ortiz, D. José L. Santana Medina, D. Francisco Herrera Ortiz 
Y D. Francisco Ravelo Monagas. 

El Sr. Presidente informa que el Centro ha tenido que pagar a la Tesorería de la 
Seguridad Social 1.800.000 pesetas, debido a ta expulsión, hace varios aflos de un juicio 
celebrado así, como la hija de la señora de ta limpieza, que venía ayudarle a su madre, 
por no estar dada de alta en la S.S. por creer la Junta Directiva por esa fecha que no era 
obligatorio tal Alta, tras varias apelaciones, nos quitaron ta razón y hemos tenido que 
abonar tal cantidad. 
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LAUREANOBETANCOR SUÁREZ 

24-IV- l. 989. Junta Directiva. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asuntos varios.
Altas: D. Agustín Herrera Ortiz, D. Pablo Sosa Rodríguez y D. José Cabrera

Ribero. 
Se acuerda abonar al Periodista Telde-Inforrnatívo 6.000 pesetas por publicidad. 
Se acuerda subir el paso de las llamadas telefónicas a 5 pesetas. 

NOTA DEL AUTOS: Desde el 24-IV-l.989 al 2-1-1.990, no existe ninguna 
anotación de Juntas, durante el mandato de D. Antonio Pérez Guzmán 

25-XII-1.989. Junta General. Preside D. Antonio Pérez Guzmán. Asisten 74
socios . 

. Una vez leída el acta anterior es aprobada por unanimidad. 
Comisión Fiscalizadora: D. José Palacfn López, D. Orlando Pérez López y D. 

Andrés Puirot Santos. 
Para la Junta Directiva del año l .990 solo se presentó una candidatura compuesta 

por los siguientes socios: Presidente D. Francisco Mungufa López, Vicepresidente D. 
José Francisco Pérez López, Secretario D. Bruno Hemández Medina, Vicesecretario D. 
Juan Collado Rodríguez, Tesorero D. Gonzalo Martín Estupiñan, Interventor D. Juan 
Silva Ramfrez, Bibliotecario D. José Betancor Marte!, Vocales: I º.- D. Andrés 
Quintana Cabrera, 2º

.- D. José González Rocha, 3°.- D. Antonio Luis Ramfrez Artiles 
y 4°.- D. Hector Ramfrez Martel. 

Se llevó a cabo la votación, siendo elegidos por 72 votos a favor. 
Toma la palabra el Sr. Presidente, para hacer una pequeña semblanza del trabajo 

realizado durante su mandato, así mismo, deseando toda clase de éxitos a la nueva 
Directiva. 

A continuación se pasó al Homenaje a D. Francisco Santana Santana, por su labor 
a lo largo de 47 años, son palabras de D. Juan Francisco Rodríguez Betancor. El Sr. 
Presidente le hace entrega de una Placa conmemorativa por su jubilación. 

A continuación toma la palabra D. Francisco Manín Saavedra y pregunta a la 
Genera) que D. Francisco Santana Santana, sea nombrado socio de Honor de esta 
Entidad, siendo cogido el ruego por unánime aceptación. 

Tras dicho ruego y no habiendo más asuntos que tratar se pasó al Sorteo de las 
cestas de Navidad, siendo agraciados los socios D. Antonio Vega Montesdeoca y D. 
José Navarro Gil. 

2-1-1.990. Junta Directiva. Preside D. Francisco Mungufa López. Asuntos varios.
Altas: D. Juan Galindo Ruiz, D. Miguel Benitez Santana y D. Miguel Pulido

Torres. 
Se acuerda celebrar Bailes de Carnaval los dfas to, l l ,  16, 17, 18,23,24 y 25 de 

febrero y 2,3 y 4 de marzo. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, ... . 

Asf mismo, se acuerda fijar un precio máximo de 50.000 pesetas por la 
contratación de las orquestas. 

Se acuerda llevar a la General el cobro de Juegos de Barajas y Billar, 
estableciéndose los siguientes precios: Poker 100 pesetas por jugador, Subastado 25 
pesetas por jugador, Ramis 100 pesetas por jugador, Zanga 25 pesetas por jugador, 
Dominó 25 pesetas por jugador, Damas 25 pesetas por jugador, Billar 50 pesetas por 
hora. Se acuerda no cobrar a las personas mayores de 65 años. 

8-1-1.990.Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos varios.

Altas: D. Juan José Rodríguez Santana, D. Gilberto Ruiz Santana, D. Alberto
Santana Flores. 

Se acuerda no presentar Reina de Carnaval, por cuestiones económicas. 
Se acuerda comenzar los Bailes a las siete horas en Sábado y Domingo. 

22-1-1.990.Junta Directiva. Preside D. Francisco Mungufa López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Antonio Santana Sánchez y D. Antonio Medina Quevedo. 
Se acuerda la contratación de la Empresa CEDECO, para el cobro de los recibos. 

Se acuerda reducir la publicidad en Revistas a la mitad, después de las Fiestas del 

Carnaval. 

29-1-1.990 Junta General. Preside D. Francisco Mungufa López. Asisten 36
socios. 

Estudio del presupuesto económico para 1.990. Se cifra los siguientes en 
27.900.000 pesetas y los gastos en 22.970.000 pesetas. 

Se infonna a los señores socios, que la Sociedad actualmente tiene un déficit de 
16.966.565 pesetas en total. 

Toma la palabra D. Francisco Míreles López e infonna a la Junta Directiva de la 
poca claridad de la infonnación de la pasada Junta Directiva, sobre el estado económico 
de la Sociedad, ya que los socios, solo tenían constancia de una deuda de 7.000.000 de 
pesetas aproximadamente. 

Toma la palabra el Tesorero y afirma que ese dato no es erróneo y esa cantidad se 

debía ese año a la C.I.A.. 
Es aprobado el Proyecto Económico para el ejercicio de 1.990. 
Informe de la Comisión Fiscalizadora de cuentas del pasado ejercicio y su 

aprobación si procede. 
Toma la palabra D. José Palacin López, en calidad de representante de la 

Comisión , infonna de un Déficit de 7.254.050 pesetas correspondiente al ejercicio 
anterior, debido entre otra razones al descenso de ingresos en los Bailes en una cantidad 

aproximada de 5.433.000 pesetas, por entradas. Juicios y la contratación de un 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

administrativo figurando esta información en el ANEXO 1, presentado por la 
Comisión. 

Así mismo, se informa de irregularidades durante los ejercicios de 1.986, 1.987 y 
1.988 relacionadas con disparidad de cifras y que el Déficit actual de la Sociedad La 
Fraternidad al 30 de Noviembre de 1.989 asciende a 14.100.000 pesetas. 

Siguiendo con dicho informe la Comisión Fiscalizadora, pide que se tomen 
medidas para rebajar dicho Déficit, tales como el aumento de la cuota para el próximo 
año, aumento de la cuota de admisión de nuevos socios a 25.000 pesetas, cobro de 
juegos y pedir una derrama extraordinaria de 3.000 pesetas, para lo que sería necesario 
una convocatoria de Junta General Extraordinaria, también que se ponga en el tablón de 
Anuncios, los ingresos y gastos, respectivamente a cada mes, para una mejor 
información de cara al socio. 

Toma la palabra el Sr. Tesorero que no ve lógica la petición de derrama; contesta 
D. José Palacin López, recordándole que solo era un ruego.

Toma la palabra D. Jerónimo Peñate Morales, preguntando a la Comisión, si 
coinciden los gastos actuales con las facturas, tras ser contestado afirmativamente por 
D. José Palacin, donde está la diferencia entre la deuda presentada por la Comisión de
14.000.000 pesetas y la presentada por el Tesorero de 16.966.565 pesetas

En asuntos de la Presidencia, toma la palabra el Sr. Presidente, proponiendo el 
cobro de los juegos, lo que supondría una nueva fuente de ingresos para la Sociedad y 
una mejoría por lo tanto de esta. 

Pide la palabra D. Carmelo Cabrera Gil, pidiendo flexibilidad con los socios 
pensionistas y jubilados. 

Tras varias propuestas y una vez llevada a cabo la votación que finalmente el 
cobro de juegos de la siguiente forma: Poker 100 pesetas por jugador, Chinchón 100 
pesetas por jugador, Ramis 100 pesetas por jugador, Subastado 50 pesetas por jugador, 
Zanga 25 pesetas por mesa, Dominó 25 pesetas por jugador y Billar 60 pesetas por hora. 

Así mismo, los socios dan potestad a la Junta Directiva, para variar dichos cobros 
en caso de que fuera necesario; quedando por lo tanto aprobado el cobro de juegos. 

Se propone también la subida de la cuota de ingreso en 20.000 pesetas, más el 
pago de un año por adelantado de las mensualidades. 

Toma la palabra el socio D. José Palacin, proponiendo un aumento de la cuota de 
ingreso de 25.000 pesetas. 

Sometidas dichas propuestas a votación, es aprobada la subida de cuota de 
ingreso a 20.000 pesetas, más un año por adelantado de las mensualidades, siendo por 
26 votos a favor y l I en contra. 

Así mismo, se aprueba la subida de cuota de ingreso de hijo de socio a 8.000 
pesetas, más un año por adelantado de las mensualidades, siendo en este caso necesario, 
que el padre posea al menos un año de antigüedad como socio de la Sociedad. 

Toma la palabra el socio D. Juan León Suárez y propone aumentar la mensualidad 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

hasta 500 pesetas, Je contesta el Sr. Presidente, diciendo que es necesario una Junta 
General Extraordinaria, por Jo que queda aplazada dicha subida de cuota para una 
próxima Junta General. 

Sin más asuntos que tratar se pasó al siguiente punto del día. Ruegos y preguntas, 
toma la palabra el socio D. Expedito Baez, proponiendo la instalación de un teléfono 
público en la Sociedad, así como la posibilidad de poner en un medio infonnativo las 
convocatorias de Junta General. 

Toma la palabra D. Manuel Reina Betancor, proponiendo la instalación de una 
antena Parabólica. 

Tomadas dichas quejas toma la palabra el Sr. Presidente , pidiendo la 
colaboración de los señores socios durante el presente mandato de la Junta Directiva, 
para poder mejorar una sociedad que es de todos. 

5-11-1.990.Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Domingo Artiles Ramos. 

Tras previo estudio y haciendo uso de la facultad cedida por los socios en la 
pasada Junta General, del día 25 de Enero, se acuerda aceptar definitivamente el cobro 
de juegos a los siguientes tantos: Ramis, Poker y Chinchón 100 pesetas por persona, con 
derecho a tres juegos, subastado SO pesetas por persona, Zanga 5 pesetas por persona, 
Chinchón S pesetas por persona si juegan sin dinero, Billar SO pesetas a la hora y
Dominó 25 pesetas por persona. 

Debido a la negativa del socio D. Antonio Rodríguez Jiménez a la hora de hacer 
efectivo el cobro de juegos, la Junta Directiva, acuerda que no se le pennita participar 
a dicho socio en los juegos, donde tenga que pagar dicha cuota, así mismo, se acuerda 
enviarle una carta con dicha medida. 

10-11-1.990.Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Antonio Mena Hernández. 

21-V- l.990.Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos

varios. 
Altas: D. Jesús Cruz Henríquez. 
En contestación a la carta de petición de indulto a O.Juan Sosa Aguiar,la Junta 

Directiva acuerda que no procede. 

28-V- l.990.Junta Directiva. Preside D. Francisco Mungufa López. Asuntos
varios. 

Alta: D. Zosimo Cavero Castro. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Celebrar baile el Día de Canarias 30 de Mayo. 
Tras previo estudio de las solicitudes presentadas para la concesión el Bar de la 

planta baja, se somete a votación, siendo elegido D. Zosimo Cavero Castro, por 6 votos 
a favor, 3 en contra y 2 abstenciones. 

I 8-VI-1.990.Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Pedro Sánchez Martel. 
Cobro de 100 pesetas los domingos a todas las mujeres que entren al baile a 

excepción de las mujeres de los socios pensionistas. 

2-VII-1.990.Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Juan M. Santana Macias. 
Expulsado por falta de pago a D. Juan Diego Lobato Vega. 
Se acuerda exigir el pago de 8.000 pesetas, más un año por adelantado a D. José 

González, para su alta. 

9-VIl-1.990.Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: Dña. Mª del Pino Macias Hemández, D. José Trujillo Marrero, D. Tomas 
Feo. Peña Martín y D. Cannelo Ojeda Cabrera. 

3-IX-1.990. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Alta: D. Valentín Martel Santana. 
Escrito a Paco Viera, por su demora en el pago de 4 mensualidades. 
Celebrar Baile de Jubilados el próximo 20 de los corrientes. 
Poner periódicos en la Sala de Tresillo en la segunda planta. 
Renovación letra a D. Annando Viera de 50.000 pesetas por otra de 50.000 

pesetas. 
Descontar 25.644 pesetas, de la mensualidad del mes de Agosto, de�alquiler Bar 

de la planta baja, gastos de acondicionamiento. 
Se hace entrega a la Sociedad de 3.100.000 pesetas, por el nuevo Contrato del Bar 

de la planta baja, concedido a D. Zosimo Cavera Castro. 
Se hace entrega de esta cantidad mediante un cheque de 500.000 pesetas de la 

Caja Rural y otro de 2.600.000 pesetas, del Banco Español de Crédito. 

15-X-1.990.Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Altas: D. Agustín Manuel Suárez de Annas, D. Bernardo Martel Santana, D. José 
Cabrera Santana y D. Luis Ignacio Padrón Sánchez. 

Elaborar una lista con los socios morosos, que deban el año pasado para su 
expulsión. 

Se acuerda pagar 90.000 pesetas, a la empresa encargada del cobro de recibos de 
la Sociedad, SEDECO. 

3-XII- t .990. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Antonio Rodríguez Santana. 
Comprar 2 cestas de Navidad para el sorteo del día 25 de Diciembre. 
Comprar dos billetes de Navidad, para la Sociedad. 
Renovar la Letra de 100.000 pesetas por otras de 5 0.000 pesetas a D. Annando 

Viera. 

18-XII-1.990.Junta General. Preside D. Francisco Mungufa López. Asisten 63
socios. 

Abierta la sesión por parte del Sr. Presidente y tras dar la bienvenida a los 
presentes, se pasó al primer punto del orden del día. 

Lectura del acta de la sesión anterior y su aprobación si procede. 
Se lleva a cabo dicha lectura por parte del Sr. Secretario, siendo aprobada por 

unanimidad, pasándose seguidamente al segundo punto de la convocatoria. 
«Aprobación de la Memoria del Ejercicio de 1.990». 
Toma la palabra el Sr. Presidente, haciendo un resumen del ejercicio 

correspondiente al presente año. 
Se infonna que la deuda de 16.966.56 5 pesetas, se ha reducido en una cantidad 

aproximada de 5. 733.000 pesetas quedando por lo tanto a 3 0  de noviembre de 1.990 en 
11.093.872 pesetas. 

Se infonna también de los diversos y numerosos actos culturales y recreativos 
llevados a cabo a lo largo del año, tales como una semana cultural, ciclos de cine, 
conferencias, coloquios, con importantes ponentes, semanas infantiles, torneos de 
billar, ajedrez, Ping-Pong y Futbito. 

Igualmente se infonna de los diferentes movimientos de socios, destacando 15 
nuevos ingresos como socios y la expulsión por falta de pago de 147 socios. 

Seguidamente con la Memoria del Ejercicio anterior el Sr. Presidente, infonna de 
la gran aceptación del denominado Baile de la Amistad, que se ha celebrado en la 
Sociedad, desde el mes de Agosto. 

Toma la palabra D. Carmelo Cabrera Gil, y pregunta ¿Quien costea los gastos de 
las orquestas en dichos bailes?. 

Le contesta el Sr. Presidente que dichos gastos son aceptados al 50% entre la 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Sociedad y el Bar»La Fraternidad» sito en la planta baja del Centro. 
Toma la palabra D. Antonio Pérez Guzmán, preguntando sobre la obligación de 

pagar la licencia Fiscal, contestó el Sr. Presidente de que el existir eJ cobro de juegos es 
obligatorio pagar dicha licencia fiscal. 

Sometida a votación es aprobada la Memoria del ejercicio anterior, pasándose el 
tercer punto del orden del día. 

«Asuntos de la Presidencia». 
Toma la palabra el Sr. Presidente e infonna a los socios de un escrito presentado 

a la Junta Directiva el día 26 de noviembre de los corrientes por D. Antonio Fleítas, 
solicitando la convocatoria de una Junta General, por no estar de acuerdo con el pago 
del suplemento a los familiares y acompañantes. 

Tras recibir dicho escrito y comprobar que el solicitante D. Antonio Fleitas no 
figura como socio de la Sociedad, se acuerda enviar una carta certificada a uno de los 
firmantes del escrito, recayendo en el socio D. José Antonio Gil Díaz y rogándole que 
ratifique a la Junta Directiva el Nombre, D.N.I. y número de socio correcto del 
promotor del escrito presentado a dicha Junta Directiva, ya que en los archivos del 
Centro, no consta el nombre a secas de D. Antonio Aeitas, presentándose dicho socio 
D. José Antonio Gil Díaz, en Secretaría el día diez de Diciembre de los corrientes a las
veinte y quince horas. afinna no conocer al promotor del escrito, ya que eran otros
socios los que llevaban el escrito.

Toma la palabra el Sr. Antonio Suárez Aeitas, diciendo que es él promotor del 
escrito y que no está de acuerdo en cobrar a la mujer o novia del socio dicha cantidad 
de 100 pesetas, así mismo, pregunta quien tomó dicha decisión de cobro a las mujeres. 

Le contesta el Sr. Presidente, que esa decisión es competencia de la Junta 
Directiva y de lo que realmente se trataba era de que con esas 100 pesetas, la mujer 
pudiera participar en una rifa, siendo un reactivo para Ja Sociedad, también extraña que 
en la Sociedad existan actualmente mujeres socias. 

Toma la palabra D. Antonio Pérez Guzmán diciendo que es una falta de respeto 
que la mujer de socio pague 100 pesetas y que se rompe con la tradición de no cobrar 
a las mujeres, así mismo, propone que se suba la cuota y no se cobre a las mujeres de 
los socios en dichos bailes. 

Toma la palabra D. Juan Carlos Hemández López, criticando la falta de 
motivaciones con ofertas de cara al socio, así como la poca falta de imaginación de la 
Junta Directiva, y así mismo critica la poca cantidad de altas. 

Contesta el Sr. Presidente, diciendo que la sociedad realiza durante el año grandes 
actividades culturales, como se puede comprobar en las Memorias y que existe poca 
participación del socio en dichas actividades. 

Sobre la poca imaginación de la Junta Directiva el Sr. Presidente contesta que en 
la Memoria actual, figuran las actividades realizadas durante el año invita al socio a que 
presente una candidatura para las elecciones, siendo apoyado el Sr. Presidente en este 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

aspecto por el socio D. Jerónimo Peñate. 

Tras ser sometido a votación, queda aprobado por unanimidad el no cobro a la 
mujer o novia del socio de las 100 pesetas a partir del uno de Enero de 1.991. 

Toma la palabra D. Manuel Reina Betancor, protestando sobre el excesivo precio 
de cobro de juego. 

Contesta el Sr. Presidente, diciendo que dicho tema se acordó en Junta General, 

celebrada el 29 de Enero de 1.990 y que dicho ruego no corresponde al presente orden 
del día, que se está llevando a cabo, quedando por lo tanto reemplazado dicho ruego 
para «Ruegos y Preguntas». 

«Ruegos y Preguntas». Toma la palabra el Sr. Presidente, haciendo lectura de un 
escrito presentado por el socio D. Patricio de la Nuez. En dicho escrito expresa el 
malestar del socio por los comentarios entre los socios jóvenes sobre el motivo de lucro 
de este al aponar la cantidad de 400.000 pesetas en el año 1.957, para la compra del 
inmueble, así como se pide en dicho escrito la concepción del Diploma de Honor por 

los 50 años como socio de D. Patricio de la Nuez y su hennano D. Agustín de la Nuez. 

Igualmente se pide explicación de la actitud de un Conserje al exigirle el cobro de 

juegos. 
Contesta el Sr. Presidente, diciendo que el nº 4 de la revista Guía Comercial de 

Telde, figuran todos los pasos llevados a cabo para la compra del inmueble en dicho año 
y que está lo suficientemente aclarado. 

Sobre el pensamiento de los jóvenes, le contesta el Sr. Presidente, que son solo 
comentarios, así como le informa que los socios de Honor no están exentos de cobro de 
juegos y que no es un punto de debatir, siendo por lo tanto correcta la postura del 
Conserje el cobrarle dicho cobro. por último le preguntó el Sr. Presidente si no recibió 
en su día un Diploma en reconocimiento por su labor en la Sociedad. 

Contesta D. Patricio de la Nuez, que recibió dicho Diploma de Honor, pero no 
como socio de Honor por sus 50 años. 

Toma la palabra el socio D. Manuel Reina Betancor, diciendo que no ve lógico el 
que se le de este Diploma, ya que posee uno reconociendo su labor en el Centro. 

Toma la palabra el socio D. Antonio Pérez Guzmán, diciendo que en la Junta 

Directiva, debe estudiar dichos puntos y que se aproveche la ocasión para reconocerle 
a D. Patricio de la Nuez, su labor en el Centro. 

Toma la palabra D. Francisco Martel Marte!, pidiendo que los Auxiliares de 
Conserje, lleven una Identificación en los Bailes. 

Toma la palabra D. Manuel Reina Betancor, diciendo el precio excesivo del cobro 
de juegos, propone el aumento de la cuota mensual del socio y la revisión del sistema 
de emergencia para cuando se va la luz. 

l 9-XII-1.990.Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos

varios. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

Altas: D. José Martel Valerón. 
Conceder Diploma a D. Laureano Betancor Suárez, por su labor desarrollada en 

el Centro, con fecha de 22 de Octubre de 1.990. 

25-XIl-1.990.Junta General. Preside D. Francisco Munguía López. Asisten 66
socios. 

Abre la sesión el Sr. Presidente deseando a los presentes una Feliz Navidad y 
felicidades al Director de la Revista «Guía Comercial de Telde D. José Luis González, 
por el artículo emitido en dicha Revista sobre La Sociedad «La Fraternidad». 

Se da lectura al acta anterior que es aprobada por unanimidad. 
Comisión Fiscalizadora: D. Antonio Pérez Guzmán, D. Antonio Velázquez 

Miranda y D. Juan Arroyo González. 
Elección de cargos para 1.991. Solo se presenta una candidatura que obtiene 64 

votos: Presidente D. Francisco Munguía López, Vicepresidente D. José Francisco 
Pérez López, Secretario D. Juan Collado Rodríguez, Vicesecretario D. Antonio Luis 
Ramírez Artiles, Tesorero D. Juan Silva Ramírez, Interventor D. Bruno Betancor 
Martel, Bibliotecario D. José Betancor Marte), Vocales: 1°.- D. Francisco Suárez Ortiz, 
2º.- D. José González Rocha, 3°

.- D. Andrés Quintana Cabrera y 4°

.- D. Hector Ramírez 
Martel. 

Se sortea dos cestas de navidad, siendo agraciados los socios números 1.685 y 
1.857, correspondientes a D. Agustín León Sánchez y D. Manuel Caldera Liria. 

A continuación se entrega los Diplomas de Honor a los socios D. Patricio de la 
Nuez Calderin, D. Agustín de la Nuez Calderin y D. Miguel Monzón Amador. 

29-1-1.991. Junta General. Preside D. Francisco Munguía López. Asisten 79
socios. 

Se da lectura al acta anterior que es aprobada por unanimidad. 
Informe de la Comisión fiscalizadora de cuentas, que dice: 
l º.- Muestran su conformidad por los Balances, Caja, Diario, Cuentas Corrientes,

así como, los oficios expuestos por la Junta Directiva. 
2º.- Expresar su satisfacción por la adaptaciones de la Contabilidad de este Centro 

al Plan General Contable. 
3°.- Propone una serie de pautas para mejorar la transparencia: Es aprobado el 

infonne. 
Estudio del Presupuesto Económico para el año 1.991. 
Toma la palabra el Sr. Presidente y dice que se producen unos Ingresos de 

29.585.389 pesetas y unos gastos de 29.605.000 pesetas, por todo ello la suma de los 
gastos previstos para el actual ejercicio más la deuda acumulada hacen un total de 
42.795.000 pesetas. La deuda y pagos a largo plazo suman 13.279.611 pesetas. 

Toma la palabra D. Raimundo Sánchez Aladro, y dice si hay un previsto de gastos 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES ..... 

en teléfono le contesta el Sr. Presidente, manifestando que se contempla en el 
Presupuesto una cantidad de 300.000 pesetas y que al finalizar el ejercicio habrá un 
equilibrio entre el cobro y el pago. 

Pide la palabra el Sr. D. Francisco Martín Saavedra, para decir que se suspenda 
la Junta General por no estar los señores socios enterados de la misma. 

Le contesta el Sr.Reina, que no debe suspenderse la Junta General donde deben 
aprobarse los Presupuestos. 

D. Jerónimo Peñate, que le parece fuera de lugar convocar a los señores socios por 
escrito. cuando existen unos Estatutos y que es tradicional que en las meses de 
Díciembre y Enero se celebren las Junta Generales. 

Toma la palabra D. Antonio Rodríguez, para decir que los gastos de Centro han 
aumentado en especial con el nuevo administrativo y con el cobrador y que el Baile de 
fin de año, debe ser solamente para los socios. 

Toma la palabra el Sr. Baez Naranjo, para manifestar que se debe convocar a los 
señores socios por escrito a las Juntas Generales y pregunta al Sr. Presidente que cuanto 
se ha recaudado por el cobro de juegos de cartas, contestándole el Sr. Presidente que un 
millón de pesetas aproximadamente. 

Se somete a votación el presupuesto económico para el presente ejercicio, el cual 
es aprobado, con el voto en contra de D. Manuel Reina Betancor. 

Es aprobada la subida de cuota a 500 pesetas. 
En Ruegos y Preguntas toma la palabra D. Antonio García, para solicitar de la 

Junta General la instalación de un teléfono individual donde los socios puedan recibir 
o llamar sus llamadas telefónicas con suma comodidad.

12-V. J .991. Junta General Extraordinaria.Preside D. Francisco Munguía López.
Asisten 63 socios. 

se da lectura al acta anterior que es aprobada. 
Escrito presentado por varios socios, pide la palabra D. Jerónimo Peñate, 

preguntando cuantos socios han finnado el escrito y cuantos han venido, porque debe 
haber un respeto a los 2.800 socios que han sido convocados.

Le responde el Sr. Aladro, que de su propio bolsiUo ha pagado un escrito 
convocando a los socios. 

Toma la palabra el Sr. Presidente, diciendo que varias finnas no son legibles y que 
deben poner nombres e identificarse cuando se solicita Junta General. 

Pide la palabra el socio D. Andrés V. solicitando que se ponga en pie los socios 
que firmaron la convocatoria. 

D.Laureano Betancor Suárez contesta que no es necesario, desde el momento que
el Presidente convoca la Junta. 

Tomando la palabra el Sr. Presidente dando lectura al primer punto del escrito 
presentado por los socios convocantes. Solicitan la prohibicíón de actos políticos ante 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

las elecciones que se avecinan y caso de aprobarse sea con la cuantía de 500.000 
pesetas, debido al precario estado económico que atraviesa este Centro. 

Pide la palabra el Sr. Aladro, manifestando que se debe cobrar a los partidos 
políticos ya que otros lugares para celebrar estos actos. 

Llevada la propuesta de los socios a votación obtiene los siguientes resultados: 21 
votos a favor de cobrar a los partidos políticos y 30 votos en contra. Por lo tanto, queda 
rechazada la propuesta. 

Informe completo de las deudas pendientes que pesan sobre este Centro y de los 
intereses que agravan. 

Toma la palabra el Sr. Tesorero, explicando que la deuda de la Entidad al 30 de 
Abril es de II .950.823 pesetas, considerando que la deuda de la Sociedad no debe 
aumentar. 

Preguntando el Sr. Aladro los intereses que hay que pagar. 
Manifestando el Sr. Tesorero que se trata de pagar el 17% ya que el otro es de 

menor interés. 
D. Laureano Betancor Suárez, pide la palabra dicea los Directivos de turno,que se 

preocupen de apagar las luces. 

NOTA DEL AUTOR: Para hacer saber que desde el 19-XII-I.990al 13-V-1.99 i, 
no existe anotaciones de Juntas Directivas en este libro. 

13-V-1.991. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. José Manuel Moreno Martín. 
Se acuerda que en lo sucesivo sea el Administrativo D. Manuel Jerez Martín, 

quien pase las actas de las Juntas Directivas. 
Se acuerda reparar los urinarios de baños de los hombres de la 2' planta, cuyo 

precio por unidad oscilan entre 7.000 y 8.000 pesetas. 

NOTA DEL AUTOR: para hacer constar que las páginas 73 y 78 de este libro de 
actas están en blanco. 

20-V-1.991. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Carmelo Herrera González. 
Se acuerda entregar 160.000 pesetas a Daniel Santana Santana (Conserje) a 

cuenta de las horas extras pendientes. 
Se acuerda subir a 50 pesetas la venta de barajas. 
Se acuerda avisar a los pintores, para arreglar las puertas del bar. 
Se acuerda enviar carta a los señores socios que deban 2 años, 89 y 90 dándole 30 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, . .. .

días de plazo. 

10-VI-1.991. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. José Gómez Picón. 
Se acuerda gestionar el Campeonato de Fútbol Sala, encargándose D. Antonio 

Ramírez Artiles. 

17-Vl-1.991. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Antonio ManueJ Alonso Santana. 

1-VII-1.991. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas:D.Santiago Falcón Galindo,D.Juan Rodríguez MarteJ,D.José Rodríguez 
Falcón y O.José Hemández Santana. 

Se acuerda pedir presupuesto y características de los fluorescentes para colocar en 
estas escaleras a Cannelo Santana Santana. 

15-VII-1.991. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos

varios. 
Altas: D. Juan Carlos Sarmiento Sarmiento. 
Se acuerda celebrar un Campeonato de Envite, en el mes de Septiembre. 
Se acuerda pintar la 5ª planta, utilizando solamente una lata de pintura de las que 

tenemos en existencia. 

30-IX- J.991. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Enrique Manuel Betancor García. 

Se acuerda vender las colchonetas que se encuentran en la 5ª planta, para lo cual 
se habló con Francisco Viera, el cual está muy interesado en adquirirlas y que nos 

comunicaría el precio de las mismas. 

Se acuerda después de conversar con Zosimo Ca vero Castro, arrendatario del Bar 
de la 1 • planta, en instalar los Domingos y durante los Bailes, una Barra-Bar, al lado de 
los ascensores en el hueco que hay frente de la puerta, que da acceso a la Sala de Bailes. 

l 1-Xl-1991. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos

varios. 
Altas: D. Juan Oliva Trujillo y D. Juan J. Fleitas Suárez. 
Se acuerda pedir ofertas de las Orquestas para Carnaval. 
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

25-XI-1.991. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Se acuerda comunicar a Germán Santana Marte!, que se abstenga de hacer 
comentarios en contra del Centro. 

Se acuerda conceder el Alta a D. Pedro Suárez, abonando por adelantado la deuda 
con el Centro. 

10-XII- l.99 l .  Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos
varios. 

Altas: D. Marcos Ascanio Sosa. 
Se acuerda comprar 4 bombos para el sorteo de las Cestas de Navidad el 25 de 

Diciembre. 

13-XII-1.991. Junta General. Preside D. Francisco Munguía López. Asisten 59
socios. 

Es leída y aprobada por unanimidad el acta de la sesión anterior. 
«Aprobación de la Memoria para el Ejercicio de 1.991 ». 
El Sr. Presidente realiza una introducción, señalando que en la Junta Directiva, ha 

habido dinámica y se ha trabajado para el bien de la Sociedad y que no ha hecho en 
beneficio de particulares y que no se va en contra de nadie y que la Sociedad es de los 
socios, da lectura al primer punto de la Memoria, mejora y decorado de la Sala de 

Bailes. Así como, el pintado y barnizado del Centro, que se ha realizado gracias a la 
colaboración del M.I. Ayuntamiento de Telde y el Excmo. Cabildo Insular. 

Pide la palabra D. Francisco López Espino pregunta porqué el grupo folclórico no 
lleva el nombre de la Entidad. 

Le contesta el Sr. Presidente, que ese era su nombre anterior y no se cambió, 
porque ellos siguen usando dicho nombre «Los Faycanes-Fraternidad». 

A continuación el Sr. Tesorero comenta la Memoria Económica, manifestando 
que los gastos han sido 33.264.933 pesetas y los ingresos 32.571.876 pesetas, habiendo 
una diferencia de 693.057 pesetas. Habiendo un saldo positivo de 932.288 pesetas. 
Manifiesta que solo queda un recibo del Préstamo antiguo y que del otro queda poco, 
y que si las cosas van bien se liquidaran en el siguiente año. 

Explica que en este año se ha abonado dinero en intereses en comparación con el 
año anterior y que en la Memoria está incluidos los recibos pendientes de pago y que si 
abonaron en su totalidad la deuda de la Entidad sería de tres millones, pero que se estima 
que como no se abonaron todas las deudas, será de siete millones y que eso no 
representa una carga para la entidad. 

Toma la palabra el Sr. Presidente manifestando que hay bastantes cartas de 
expulsión y que son entregadas por el cobrador en mano a los socios morosos. También 
expone que no se ha llegado a acuerdo con la seguridad social. Pagándose la cuota 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DE PORTES, .... 

obrera y la patronal se paga 200.000 pesetas, mensuales. Respecto al Ayuntamiento se 
está negociando la deuda mediante una subvención o un convenio, mostrándose buena 
predisposición por parte del Ayuntamiento. 

Se pasa a votación la Memoria del ejercicio 90-91, es aprobada por unanimidad. 
Escrito presentado por los socios sobre la instalación de una Barra-Bar en la Iª 

planta. 
Pide el Sr. Presidente que expliquen los motivos que han llevado a presentar el 

escrito. Manifestando que hay vasos que pueden caer a la calle, ha habido pleitos con 

los Conserjes y que el Salón ya era pequeño y ahora con la barra se ha quedado más 

pequeño y no se puede bailar. 
Pide la palabra D. Tomás Jiménez Pérez y manifiesta que antes tampoco se podía 

bailar, dado que habían muchos mirones y que está a favor de la barra. 
El Presidente toma la palabra para manifestar, que no se podía disponer tanto 

espacio y que las personas también se aglomeraban y que hay que mejorar todavía más 
la Sala, muestra un escrito del 16 de Octubre de 1.991, con 50 firmas a favor de la 
instalación de la Barra. 

Pide la palabra el socio D. Sebastian Quintana Suárez, preguntando quien pagó 
las obras. 

Toma la palabra, responsable que el Sr. del Bar y que para la Junta Directiva 
fueron de 650.000 pesetas y que para próximos contratos se negociará conjuntamente 

con el Bar de la planta baja. 
Pide la palabra el Sr. Arrendatario, manifestando que los gastos fueron 950. 000 

pesetas y recuerda a los señores socios, que no es un Bar, sino una Barra, después de un 
largo debate se llevó el tema a votación, dando Jugar a los siguientes resultados: a) 3 
votos en contra de la Barra, b) 50 votos a favor de la Barra. Siendo aprobada por 
mayoría absoluta la permanencia de la Barra en la Sala de bailes. 

«Asuntos de la Presidencia». El Presidente expone que hay que confeccionar los 
recibos y que debido a que la Sociedad está saliendo adelante, recuerda que se aprobó 
en Junta General de Enero 91, una subida de 500 pesetas y el aumento del I.P .C. cada 
año. Propone que no suba el próximo año el índice de precios al consumo y que 
permanezca las 500 pesetas al mes. La propuesta es aprobada por unanimidad. 

El Sr.Presidente pregunta, si han recibido las invitaciones de Navidad, se le 

contesta que si. 
En otro orden de cosas el Sr. Presidente valora especialmente que es una Sociedad 

de Cultura y que está inscrita con nº 49 en el Registro de Centros Culturales del 
Ministerio de Cultura. Por esa razón ha decidido premiar al mejor lector durante los 

últimos años, siendo elegido y premiado D. Juan Castro Suárez, con un lote de libros. 

También se ha decidido premiar con sendos Diplomas de participación y colaboración 

en la labor desarrollada en el Centro a lo largo de 17 y 15 años interrumpidamente a los 

Directivos D. Juan Collado Rodríguez y D. José Betancor Marte!, respectivamente. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Aprobándose por unanimidad. 
La Junta Directiva ha realizado un estudio sobre el cobro del juego del dominó a 

los señores socios de Honor y en vista que la cantidad recaudada era insuficiente, 
propone a la Junta General que no se cobre. 

Pide la palabra D. Antonio Ramírez Betancor, diciendo que no está de acuerdo 
con que no se cobre a los señores socios de Honor y que él también es socio de Honor. 

Toma la palabra D. Patricio de la Nuez, para manifestar que solo hay tres socios 
de Honor en esta Sociedad. 

El Sr. Presidente manifiesta que hay mas de tres socios de Honor, pues los socios 
que han cumplido 50 años como socios, son también socios de Honor y esto se acordó 
en Junta General. 

Pide la palabra el Sr. García, pidiendo que no se les cobre a los señores socios de 
Honor, que puedan demostrar que no puedan pagar. 

Tras varias intervenciones y debate se somete a votación dando los siguientes 
resultados: a)38 votos a favor que siga como está y que pague todo socios de Honor, b) 
2 a favor de que no paguen. 

«Ruegos y Preguntas». 
D. Manuel Reina Betancor pide que un Directivo controle el volumen de la 

Música en la Sala de Bailes y del Televisor y que el ascensor suba hasta la 3* planta hasta 
las 22:00 h. 

El Sr. Presidente le contesta que esta abierta hasta las 20:30 h., por razones de 
segundad y que se tomaran las medidas para regularizar el volumen. 

El Sr. reina pide que se hagan rifas y así se mortiza algo la deuda. 
Antonio Suárez, pregunta porque la Sociedad no está abonada al Canal Plus. 
Le contesta el Sr. Presidente que ya se había consultado y que no podía ser, dado 

que solo lo pueden hacer particulares. 

16-XII-1.991. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Juan Alfonso Suárez. 
Se acuerda enviar escrito al socio D. Francisco León Casimiro, advirtiéndole su 

reincidencia en altercado en el Centro. 
Se acuerda enviar felicitaciones a las sociedades. 
Se acuerda entregar los paquetes de Navidad, el próximo día 21 de Diciembre a 

las tres horas en Secretaría, con un brindis con el personal del Centro. 

25-XII-L99L Junta General. Preside D. Francisco Munguía López. Asisten 138 
socios. 

Se da lectura al acta anterior que es aprobada por unanimidad. 
Comisión Fiscalizadora: D. Laureano Betancor Suárez, D. Antonio Ortega 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Trujillo y D. Francisco Martín Saavedra. 
Sorteo de la Cesta de Navidad, siendo agraciado D. Sebastiati López Lozano y D. 

Carmelo Ramírez Zurita. 
Toma la palabra el Sr. Presidente y dice que solamente se había presentado una 

candidatura, compuesta por los siguientes señores socios: Presidente D. Francisco 
Munguía López, Vicepresidente D. Francisco Pérez López, Secretario D. Juan 
Francisco Artiles Carreña, Vicesecretario D. Bruno Hernández Medina, Tesorero D. 
Juan Silva Ramírez, Interventor D. Juan Francisco Moreno Sosa, Bibliotecario D. 
Antonio Luis Ramírez Artiles, Vocales: 1°.- D. Francisco Suárez Ortiz, 2°.- D. José 
González Rocha, 3°.- D. Héctor Ramírez Martel y 4°.- Tomas Francisco Rodríguez 
Suárez. 

Siendo elegidos por 65 votos. 
Antes de pasar al último punto de la convocatoria el Sr. Presidente le manifíesta 

a la Junta General, que los señores D. José Betancor Martel y D. Juan Collado 
Rodríguez, han dejado de prestar su labor como Directivo del Centro, lo cual les 
agradece en nombre del Centro. 

Seguidamente se pasó al último punto de la convocatoria «Ruegos y Preguntas». 
No presentándose ninguna por parte de los presentes. 

7-1-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos varios. 
Altas: D. Francisco Gabriel Cabrera León y Baja: D. Pedro Sánchez Mendoza, 

por enfermedad. 

20-1-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Juan Torres Suárez. 
D. Francisco Suárez Ortiz, presenta el presupuesto de las Orquestas para los 

Bailes del año 92, el cual asciende a 65.000 pesetas, por actuación excepto alguna 
Orquesta de más calidad que cobrarían 70.000 pesetas. 

Ciución de los siguientes socios D. Zosimo Cavero Castro, socio n" 2.563 
arrendatario del Bar de la planta baja, D. Andrés Puigross Santos socio n" 640 y D. José 
Luis Marrero Marrero, socio n° 626. Esta citación se debe a un altercado ocurrido en el 
local anteriormente mencionado. 

En primer lugar se presenta D. Andrés Puigross Santos, exponiendo su versión de 
los hechos: Este socio dice que estuvo el día 13-1-1.992 en el Bar de la planta baja en 
compañía de D. José Luis Marrero Marrero y dos amigos más, tomándose unas copas, 
se les acercó D. Zosimo Cavero a retirar la copa, precediéndose un forcejeo entre dichos 
Sr. y el Sr. José L. Marrero, los cuales terminaron discutiendo ante la presencia de 
varios testigos, no llegando a más dicho altercado, abandonaron el local muy 
indignados. 
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

Una vez escuchado su relato, se hace pasar a la Sala a D. José L. Marrero Marrero, 
para que este exponga su versión. Dicho socio dice estar muy indignado por la 
actuación de D. Zosimo Cavero Castro, añadiendo que este Sr. no es digno de 
pertenecer a este prestigioso Centro, pidiendo a la Junta Directiva, que tomase cartas en 
el asunto de los hechos acaecidos el Sábado di'a 11 -M .992, de las cuales su versión es 
idéntica a la de D. Andrés Puigross Santos, terminando su relato, comentando que 
confía en la seriedad de la Junta Directiva, para buscar una solución Justa a este 
problema. 

Y por último se presenta D. Zosimo Cavero Castro, el cual expone lo siguiente, 
este Sr. culpa a D. Andrés Puigross de dicho altercado, porque anteriormente ya había 
tenido problemas con él, negándole totalmente el servicio en dicho Bar, por lo cual le 
retiró su copa el día del altercado, forcejando con D. José Luis Marrero, el cual pide 
disculpas ante la Junta Directiva, por su actitud agresiva con dicho Sr. 

Una vez escuchado a los señores socios en cuestión los miembros de la Directiva 
toman la siguiente decisión: Hablar con estos señores y tratar de buscar una solución 
amistosa para estos hechos tan lamentable no se repitan, ni transciendan en perjuicio de 
este Centro. 

30-1-1.992. Junta General. Preside D. Francisco Munguía López. Asisten 65 
socios. 

Se da lectura al acta anterior que es aprobada por unanimidad. 
Informe de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas, compuesta por D. Laureano 

Betancor Suárez, D. Antonio Ortega Trujillo y D. Francisco Martín Saavedra. 
Tras hacer un resumen económico del año, hace incapié en el gasto excesivo en 

varios conceptos, como son: Taxi, Fregonas, Teléfono, etc, al mismo tiempo 
consideran un lujo, el tener un Jefe Administrativo, dado el mal estado económico de 
la Sociedad, aconsejando a la Junta Directiva que llegue a un acuerdo con dicho 
empleado para la rescisión de su contrato. Por último consideran un despilfarro, una 
factura de 99.640 pesetas en Turrones, botellas de licor y dulces, destinados a los 
empleados y directivos, recomendando a la Junta Directiva, austeridad y más control en 
los gastos. 

Finalizada la lectura, el Sr. Presidente lleva a cabo una serie de matizaciones: El 
gasto de Taxis, durante el ejercicio 1.991 fueron de 3.250 pesetas, el gasto anual del 
teléfono fue de 129.026 pesetas, el gasto de fregonas asciende a 4.163 pesetas. Así 
mismo el Presidente en nombre de la Junta Directiva, expone su malestar, ya que dicho 
informe de la Comisión Fiscalizadora, se hizo público antes de ser entregado en sobre 
cerrado a la Directiva para su lectura en la Junta General Ordinaria del día 3 de Enero, 
también se siente indignado por el panfleto anexo a dicho informe, encabezado con el 
titulo «Corrupción en la Fraternidad», el cual se refiere a los gastos en obsequio de 
Navidad para empleados y Directivos, comenta el Sr. Presidente que dicho panfleto es 

344 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTIJRA, RECREO Y DEPORTES, . . . .

una acusación grave y al mismo tiempo una campaña de desprestigio a la Sociedad La 
Fraternidad y persecución a la Junta Directiva elegida democráticamente por los socios, 
así mismo, comenta la posibilidad de emprender acciones jurídicas contra los 
responsables de dichas acusaciones. Por alusión directa toma la palabra D. Laureano 
Betancor Suárez, miembro de la Comisión Fiscalizadora, contestándole al Sr. 

Presidente, que nunca estuvo en su animo ofender a la Junta Directiva, ni mucho menos 
desprestigiar a la Sociedad La Fraternidad, alegando que emplea la palabra 
«corrupción», porque en ese momento estaba de moda (aun no se conocía lo del Roldán, 
ni lo del Rubio del Banco de España). El Sr. Presidente somete a votación la aprobación 
del informe de la Comisión Fiscalizadora, siendo aprobada por unanimidad, las cuentas 
del ejercicio de 1.991, pero no se aprueba el informe de la Comisión Fiscalizadora. 

Estudio del Presupuesto Económico para 1.992. 
Toma la palabra D. Juan Silva Ramírez, Tesorero de la Sociedad, detallando las 

siguientes partidas. 
) º.- Ingresos: Cuotas de socios 14.124.000 pesetas, admisión de socios 500.000 

pesetas, alquileres 2.784.000 pesetas. Ingresos atípico 1.425.000 pesetas. Bailes y 
Festejos 18.000.000 pesetas. Saldos en Bancos y Cajas 932.288 pesetas, total en 
ingresos estimativos para el año de 1.992 es 37.765.288 pesetas. 

2°.- Gastos: Personal 11.000.000 pesetas, seguros y subsidios 3. 725.000 pesetas. 

Contribución e impuestos J .630.000 pesetas. Servicios externos, agua, luz, teléfono, 
basura 1.380.000 pesetas. Biblioteca y Cultura 1.100.000 pesetas. Edificio 1.500.000 
pesetas. Deportes 700.000 pesetas. Secretaría 1.400.000 pesetas. Festejos 8.850.000 
pesetas. 

3º.· Deuda: Personal 947.803 pesetas. Organismos Públicos 5.522.059 pesetas, 
Financieros 2.488.000 pesetas. Proveedores 890.564 pesetas. Prestamos y Créditos 
2.381.089 pesetas, total gastos y deuda estimativos 44.214.515 pesetas. Haciéndose un 
Balance de Ingresos y Gastos se estima cerrar el ejercicio con una Deuda general de 
menos de 6.449.227 pesetas. Así mismo, se informa que están pendientes de cobro 
8.113.400 pesetas en cuotas de socios y que es incierto que el estado económico actual 
de la Sociedad sea malo. 

Toma la palabra el Sr. Presidente, exponiendo que la deuda con Hacienda se ha 
bajado y el Crédito con la C.I.A. se liquidará este año, así como ya se han cobrado 
3.500.000 pesetas de los 8.113.400 pesetas pendientes de cobro, acordándose aprobar 
el Presupuesto Económico para 1.992 por unanimidad. 

En Ruegos y Preguntas el socio D. Jerónimo Peñate y D. Cannelo Martín 

Estupiñan, piden la separación del Centro, de la Comisión Fiscalizadora de Cuentas, 

por su malicia y falta de respeto. 
Toma la palabra D. Raimundo Sánchez Aladro, sugiriendo poner un anuncio en 

prensa, felicitando a los socios por Navidad, para evitar el excesivo gasto de sellos, así 
como, ruega que no se ceda el Salón de Actos para temas políticos. 

------- 345 -------
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

3-II-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

A continuación el Sr. Presidente se hace eco de la petición de los señores socios 
que en la pasada Junta General Ordinaria celebrada el día 30-1-1.992, daba potestad a 
la Junta Directiva, para estudiar la posible sanción a los miembros de la Comisión 
Fiscalizadora de Cuentas D. Laureano Betancor Suárez, D. Antonio Ortega Trujillo 
(q.e.d.) y D. Francisco Martín Saavedra, por presunta negligencia de estos, al hacer 
público el informe Fiscal y adosar un nuevo documento a este informe, cuando ya 
estaba firmado y entregado en sobre cerrado a la Junta Directiva, repartiendo este 
informe y anexo en lugares públicos, antes de presentarlo a la Junta General. El Sr. 
Presidente pide la opinión de cada uno de los Directivos, recordándoles que es un tema 
muy espinoso y delicado. La primera opinión la de D. Bruno Hernández, el cual cree, 
que deben ser apartados del Centro, D. Juan Francisco Marrero dice que hay que tomar 
medidas disciplinadas con D. Laureano Betancor Suárez, haciéndole único responsable 
de los hechos en cuestión, D. Juan Silva, D. José Francisco Pérez, D. Tomás Rodríguez 
y D. Juan Francisco Artiles Carreño. dan la misma opinión, citar a dichos señores y 
pedirles una explicación, dándoles la oportunidad de ratificar o rectificar su escrito y 
una vez escuchados, tomar una decisión, D. Héctor Ramírez, pide una sanción 
temporal, D. Francisco Suárez Ortiz cree que solo se debe sancionar a D. Laureano 
Betancor Suárez, una vez expuestas las diferentes opiniones de los miembros de la 
Junta Directiva, el Sr. Presidente da su opinión, diciendo que se debe escuchar al Sr. 
señores citándolos para el próximo día 10-11-1.992 a las 20:30h. 

10-II-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

A las 20:30 horas la Junta Directiva hace pasar a la Sala de Juntas a los miembros 
de i\ Comisión Fiscalizadora de Cuentas, los cuales estaban citados. El Sr. Presidente 
pide a estos señores una explicación del porque se hizo público el Informe Fiscal y se 
añadió un anexo después de haberlo firmado sin pasar por Junta General, D. Laureano 
Betancor Suárez se hace único responsable de los hechos, exculpando a D. Francisco 
Martín Saavedra y D. Antonio Ortega Trujillo y al mismo tiempo está dispuesto a 
firmar un documento, el cual se hará público a los socios, rectificando el escrito 
adosado al Informe Fiscal. 

Una vez escuchado a estos señores la Junta Directiva acepta las disculpas de la 
Comisión Fiscalizadora, dejando zanjado el tema. 

NOTA DEL AUTOR: Se copia a continuación el Informe de la Comisión 
Fiscalizadora, que dio lugar a este «jaleo» y el celebre informe ANEXO, tomen nota 
señores, es muy interesante: 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

Sociedad de Cultura y Recreo «La Fraternidad» L990 - 1..991. 
- Comisión Fiscalizadora -
Los que suscriben miembros nombrados en la Junta General Ordinaria, celebrada 

el día 25 de Diciembre de 1.991, ante la misma tienen el Honor de informar: 
1 °.- No podemos felicitar a la Junta Directiva por su gestión en el año que terminó, 

porque de los informes sacados desde el mes de Diciembre de 1.990 al 30 de Noviembre 
de 1.991, se observa una gran falta de atención en la administración, falta de dirección 
en el personal y poco aprovechamiento del mismo, un abusivo uso de Taxis, Teléfono, 
Fregonas, Guateques, etc.. 

2°.- La Sociedad La Fraternidad, como demostraremos a continuación está 
económicamente mal, muy mal, la DEUDA en Diciembre de 1.990, según los 
conceptos que se relacionan, fue en esa fecha de 12.256.821 pesetas y con esta 
DEUDA, se permiten el lujo de tener un JEFE ADMINISTRATIVO, que se lleva al 
año, entre sueldos y seguros sociales, la bonita cantidad de 2.020.434 pesetas, antes 
ganaba 25.000 pesetas mensuales, por si fuera poco y para remachar el clavo, se han 
comprado un Ordenador a plazos, pagándose de interés 34.000 pesetas en 2 años. (El 
Administrativo trabajaba antes un par de horas diarias). 

3°.- Estimamos que se debe de estudiar la posibilidad de tener un arreglo con el 
Jefe de Administración, y que continúe como estaba antes, aunque se le pague algo más 
de sueldo, en caso contrario, darle este trabajo a una Agencia responsable. Un pequeño 
ejemplo: El personal Administrativo en el Código 627/01, a dejado recargar un recibo 
de la Seguridad Social de 37.131 pesetas, pagándose un recargo porel mismo de 44.715 
pesetas. 

4°.- Se han observado gastos inútiles, en una Sociedad con el agua al cuello: a) Se 
les paga a todo el personal sus asignaciones obligatorias y pagas Extras, nosotros hemos 
encontrado una factura de 99.646 pesetas de Turrones, botellas de licor y otros dulces, 
que no sabemos a donde fueron, pero por los informes que nos han dado, parece ser que 
se lo llevaron los Empleados y los Señores de la Directiva ¿Creen que esto es justo con 
lo que debemos?, b) Se pagaron recibos del agua en Mayo - Junio de 185.635 pesetas, 
Julio - Agosto 97.435 pesetas, cuando lo normal debe ser unas 75.000 pesetas, hay que 
hacer una reclamación al servicio Municipal, c) La Luz del 7-9 al 15-11, se pagó 73.908 
pesetas, en este apartado si el personal fuera más interesado, como es su obligación, se 
podrían ahorrar unas DIEZ MIL pesetas, tan solo apagando las luces que no sean 
necesarias, en los Baños, Biblioteca, Sala de Juegos, etc, etc. 

d) Llamamos la atención a los señores de la Directiva, que mientras nuestra 
Sociedad deba UN DURO, no se pueden tirar 75.195 pesetas, gastos de sellos de 
correos, tarjetas de Navidad y sobres, para felicitar a los socios, esto no se puede, ni 
debe hacerse. 

5°.- En el año que estamos finalizando, se pagaron por prestamos, 4.248.010 
pesetas, Mobiliario 96.740 pesetas, equipo para proceso de información 86.304 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

pesetas, Proveedores 1.211.235 pesetas, renovaciones pendientes de pago 1.519.801 
pesetas. Hacienda Pública 1.735.074 pesetas, sueldos y salarios 9.255.915 pesetas, 
gratificaciones personal auxiliar 461.000 pesetas, vestuario personal 19.517 pesetas, 
seguros sociales 1.983.716 pesetas, intereses de préstamos 1.415.943 pesetas, intereses 
bancarios 27.178 pesetas, gastos financieros 82.031 pesetas, reparaciones y 
conservación 1.290.851 pesetas, suministro agua y luz 838.550 pesetas, trabajos 
realizados por otras empresas 180.000 pesetas, prima de seguros 96.828 pesetas, 
material de oficina 144.241 pesetas, comunicaciones 317.446 pesetas, publicidad y 
propaganda 38.720 pesetas, servicios auxiliares 630.000 pesetas, biblioteca 573.618 
pesetas, deportes 167.028 pesetas, juegos 301.940 pesetas, festejos y cultura 6.150.011 
pesetas y gastos varios 92.363 pesetas. Un total de 33.264.933 pesetas. 

Los ingresos fueron: 
Admisión de nuevos socios 214.000 pesetas, recibos de socios cobrados 

10.530.400 pesetas, alquileres 617.800 pesetas, bailes 17.466.200 pesetas, 
conferencias telefónicas 208.420 pesetas, juegos 1.011.235 pesetas, ingresos varios 
2.451.901 pesetas. Un total de 32.571.876 pesetas. Resultados: 

— Gastos 33.264.944 pesetas. 
Ingresos 32.571.876 pesetas. 

Déficit 693.057 pesetas. 

7°.- Ahora bien, si miramos la deuda del 31-XII-1.990 — 12.256.821 pesetas. 
y restamos la misma de Noviembre de 1.991 11.947.081 pesetas. 

309.740 pesetas. 
que se han pagado en todo el año, cantidad ridicula, después de manejar tantos 

millones, es necesario señores Directivos, más austeridad, más dedicación al cargo, 
más preocupación por los bienes generales por parte de los Vocales de Tumo, para que 
se apaguen las luces no necesarias y vigilar algo la educación en general que se observa 
por falta de vigilancia. 

8°.- Se hace necesario que los 8.113.400 pesetas de recibos que están sin cobrar, 
se active su cobranza, se hace necesario abrir nuevos plazos para la admisión de nuevos 
socios, con una entrada más moderada. El número de socios actuales es de 2.750 
personas, se observa una gran baja y más aun si se empleara el Reglamento, que en este 
caso no lo recomendamos. 

9°.- Al Sr. Interventor le recomendamos su obligación y responsabilidad teniendo 
en cuenta los artículos de nuestro reglamento n" 115, 116 y 117. 

10°.- Recomendar a todos los Vocales el Articulo 128 que dice: Prestará sus 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

servicios semanalmente, quedando como Directivo de Turno, por lo que vigilaran el 
buen funcionamiento y orden interno de la Sociedad. 

1 r .- En este año que comienza, se hace necesario apretarse el cinturón y pagar de 
una vez por toda, la DEUDA que tenemos de 11.947.081 pesetas, debemos ponernos 
todos a trabajar, para que así sea. 

Las cuentas tenemos que aprobarlas, con las recomendaciones que se han hecho, 
es de justicia, Telde 18 de Enero de 1.992, firmado y rubricado. 

El celebre ANEXO de que tanto se habló en Junta General y Directiva es el 
siguiente, mecanografiado literalmente: NOTA DEL AUTOR: Hoy día podemos leer 
en la prensa, los casos de Juan Guerra, Filosa, La Abeja de Ruiz Mateos, Roldan, que 
lo vemos con las pelotas fuera en INTERVIÚ, el Caso Rubio, que lo vemos en los 
billetes del Banco de España, etc, etc, etc.. Así no se puede administrar. 

«La Corrupción aparece también en La Fraternidad» 
En el año 1.990 se gastó la Directiva en su «guateque anual» la cantidad de 99.646 

pesetas, independientemente de las Cestas que se rifan a los socios. 
En el año 1.991 con la deuda de 11.947.081 pesetas, casi DOCE millones se 

vuelven a gastar la factura que detallamos a continuación, compradas en el comercio de 
D. Juan Calixto y Estupiñan, con fecha de 19 de diciembre de 1.991. 

22 botellas de Whiski 100 paipers 25.454 pesetas 
22 botellas de Champan 11.902 pesetas. 
22 botellas de vino Paternina 8.624 pesetas. 
22 botellas de Ron Artemi 12.232 pesetas. 
22 Pastas de Turrón El Almendro 11.209 pesetas. 
22 Pastas de Turrón El Almendro Suprem— 11.209 pesetas. 
22 Bolsas figura de mazapán El Almendro- 5.445 pesetas. 
22 Unidades peladillas La Bruja de 200gm. c/u 3.740 Pesetas. 
22 Bolsas Almendras rellenas La Bruja 6.622 pesetas. 
22 Pastas de Turrón El Almendro Chocolate- 8.316 pesetas. 

Suma total pesetas 104.753 

Hay otra factura de dos cestas de Navidad para la rifa de los socios, a nombre de 
la Sociedad La Fraternidad de Telde, con un importe de 30.681 pesetas, con fecha 13 de 
Diciembre de 1.991. 

Estas notas tomadas del ORIGINAL de las facturas. 
Vean los señores socios a donde va aparar el dinero de la Sociedad y de que forma 

tan «descarada» se administra nuestros bienes, es necesario, sin partidismos de ninguna 
clase, que este despilfarro se termine y que la corrupción que estamos viendo no termine 

349 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

con nuestra Sociedad. 
Tenemos que acudir a las Juntas Generales y allí cantarles las 40 a los señores 

Directivos y terminar con estos abusos. 

6-IV-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Juan Suárez Monzón, Yeray Santana Sánchez y D. Francisco Galván 
Rodríguez. 

Se toma el acuerdo de abonar las facturas del Club de Tenis de Mesa, haciéndose 
constar en acta por parte del Sr. Secretario y Tesorero que no están de acuerdo con el 
pago de esas facturas. 

3-VI-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Francisco Hernández Hernández. 
Notificar por escrito a los Conserjes, que queda terminantemente prohibido hacer 

uso del dinero de Caja, sin la Autorización del Sr. Tesorero. 
Comprar una Caja de Rosas, para el Baile del Domingo. 
Pedir presupuesto Caja Fuerte. 
Se hace responsable a D. Antonio Ramírez Artiles y D. Héctor Ramírez Martel, 

de la Organización del día del socio y el Torneo Fútbol sala. 

15-VI-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
Varios. 

Tras los incidentes ocurridos en la S* planta el día 13 de Junio, durante la 
celebración del baile de Juventud, de la cual cayó un vaso, rompiendo el parabrisas de 
un coche que pasaba por delante de la Plaza de San Gregorio, la Junta Directiva acuerda 
mandar un escrito al arrendatario del bar de dicha planta, prohibiéndole servir bebidas 
en vaso de cristal y al mismo tiempo costándole para la próxima reunión de Junta 
Directiva para que explique los hechos ocurridos. 

20-VII-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguia López. Asuntos 
varios. 

Se acuerda abrir la puerta de la Secretaría, con la intención de dar un mejor 
servicio al socio. 

Citar para la próxima Junta Directiva a D. Francisco López Espino, por supuestos 
insultos hacia la persona del Sr. Conserje D. Laurentino González Rocha. 

Altas: D. Lucas Hernández Martel y D. José Pulido Ucera. 
La Junta Directiva, en vista de los altercados e incidentes que se están 

produciendo los Sábados, durante los bailes de juventud, acuerda solicitar presupuesto 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES 

a varias empresas de seguridad. 

31-VIII-L992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Se acuerda la instalación en el Centro, del Canal Plus, el cual se contratará a 
nombre del Auxiliar Administrativo D. Manuel Jerez Martín, puesto que la Ley no 
puede ponerle a la Sociedad La Fraternidad, ni a otro tipo de Sociedades, su instalación. 

7-IX-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Se acuerda dar una gratificación de 5.000 pesetas al Conserje D. Pedro Monzón 
Betancor, por trabajos extras. 

Se acuerda pagar 39.600 pesetas, en concepto de arbitrajes de torneo de Fútbol 
Sala. 

21-IX-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Se acuerda confeccionar programa de actos con motivo del 70 aniversario. 
Se acuerda el siguiente presupuesto, para el refrigerio del día del socio en 90.000 

pesetas. 

23-XI-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

Altas: D. José Florido Santana, D. José Rodríguez Rodríguez, D. Francisco Viera 
González, D. Emilio Monzón Artiles, D. Juan L. Falcón Domínguez, D. José García de 
la Nuez, D. Moisés Silva Suárez, D. Juan Sosa Socorro, D. Lorenzo Almeida García, D. 
Cristóbal Suárez López, D. Miguel Castro Suárez, D. Luis Santana Machuca, D. Pedro 
Méndez Santana, D. Heriberto Martín Martel, D. Gonzalo Moreno Martín, D. 
Francisco J. Moreno Martín, D. Francisco Gabriel Artiles Santana, D. Honorio Padrón 
Suárez, D. Ignacio Sánchez Valido, D. Alexis Monzón Pérez, D. Salvador Calixto 
Herrera, D. Ángel Sosa Mellan, D. Antonio Santana Morales, D. Eusebio Pérez 
Umpierrez, D. José R. Martín Betancor, D. Juan J. Fleitas Díaz, D. Francisco Rodríguez 
Sánchez, D. José Sánchez Rodríguez, D. Francisco Nuez Alvarez, D. Juan J. Hernández 
Ribero, D. Manuel de Dios Ortega, D. Laurentino González Rocha, D. Miguel Alzóla 
Florido, D. Hipólito Gordillo Hernández, D. Miguel A. Rodríguez Vega, D. Santiago 
Santana Hernández, D. Juan Francisco Rodríguez Santana, D. José Caballero Vega, D. 
Benito Santana Pérez y D. Victor Moreno Santana. 

El Directivo D. Juan Silva Ramírez, expuso su malestar con el también Directivo 
D. José González Rocha, por revocar una orden de él, a los Conserjes, sin consultar. 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

30-XI-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía López. Asuntos 
varios. 

La Junta Directiva solicita la presencia de D. Zosimo Cavero Castro arrendatario 
de la Cafetería, para que se explicara por una agresión a un cliente y amenazas verbales 
contra un Directivo. El Sr. Zosimo, explica que la agresión fue en defensa propia, 
comentando que estaba arrepentido del hecho y que ya había pedido disculpas al 
agresor. Con respecto a las amenazas hacia un Directivo, relata que no fue su intención 
amenazar a dicha persona, si no que tan solo hizo un comentario sin importancia por la 
actitud de dicho Directivo, contra él. El Sr. Presidente, en nombre de la Directiva, 
advierte al Sr. Zosimo Cavero, que no va ha permitirle más accidentes y que la próxima 
vez se van a tomar medidas drásticas. 

Se tomó el acuerdo de prohibir a D. Zosimo Cavero Castro, que abra la Barra de 
la Sala de Bailes, durante el Baile de la Tercera edad y al mismo tiempo enviarle un 
escrito para que retire la maquina de tabacos instalada en la entrada principal del 
Centro. 

El Directivo D. Tomás Rodríguez Suárez, hace constar en acta, que se siente 
decepcionado por la actitud pasiva adoptada por la Junta Directiva, a la hora de tomar 
decisiones importantes, afirmando sentirse solo a la hora de afrontar los problemas del 
Centro. 

14-XII-1.992. Junta General Ordinaria. Preside D. Francisco Munguía López. 
Asisten 37 socios. 

Abierta la sesión por parte del Sr. Presidente y tras dar la bienvenida a los 
asistentes, expresa su malestar por la poca asistencia de socios. 

Leída el acta por parte del Sr. Secretario se aprueba por unanimidad. 
Aprobación de la Memoria del ejercicio de 1.992. El Sr. Presidente toma la 

palabra y da lectura a la introducción de dicha memoria, matizando algunos puntos de 
ella, como son el haber cancelado el crédito de la C.LA. el potenciamiento de los actos 
culturales, el Campeonato de Zanga, con la participación de 28 Equipos, compuestos 
por socios y no socios, el Sr. Presidente cede la palabra al Sr.Tesorero, D. Juan Silva 
Ramírez, para que de lectura al cierre económico del año, el cual comienza aclarando 
los ingresos: Alquileres 3.324.885 pesetas. Cuotas de entrada 594.000 pesetas. Cuotas 
de Socios 13.264.100 pesetas, Bailes 25.455.600 pesetas. Juegos 1.057.955 pesetas, 
Billar 14.950 pesetas. Conferencias Telefónicas 298.290 pesetas. Ventas de Barajas 
usadas 23.950 pesetas. Ingresos varios 22.479 pesetas, total ingresos 44.056.207 
pesetas. 

Termina el Sr. Tesorero detallando el Balance de situación, analizando las 
siguientes partidas: Saldo en Bancos 1.681.022 pesetas, Alquileres pendientes de cobro 
67.520 pesetas. Deudas Organismos Públicos 2.212.911 pesetas. Hacienda Pública 
416.665 pesetas, Seguridad Social 1.816.121 pesetas, Proveedores 660656 pesetas, 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Remuneracíones pendí entes 82.600 pesetas, con lo cual la Deuda Real del Centro queda 
en 3.440.611 pesetas. Haciendo incapié en que hay 8.854. 100 pesetas, en recibos 
pendientes de cobro. 

A continuación toma la palabra el Sr. Presidente, matizando que la Deuda se 
centra en puntos muy concretos, como son: Organismos Públicos, Hacienda, Seguridad 
Social y Proveedores, resaltando la Sociedad General de Autores, con los cuales se 
llegó a un acuerdo, rebajándose la Deuda de 2.854.000 pesetas a 705.000 pesetas, 
siendo plasmado este acuerdo en una carta de agradecimiento enviada por la Sociedad 
General de Autores. 

A continuación pide la palabra D. Juan Collado Rodríguez, el cual pregunta 
donde están recogidas las expulsiones de socios y que ocurre con el Conserje D. José 
Fernando Suárez. Le contesta el Sr. Presidente, que se intenta recuperar a dichos socios 
y que el Conserje se encuentra actualmente de Baja por enfermedad. Se aprueba por 
unanimidad la Memoría Anual. 

«Asuntos de la Presidencia» Toma la palabra el Sr. Presidente y hace un 
reconocimiento a la labor del socio D. Juan López Domínguez en la confección y diseño 
de los Carteles del Carnaval de Ja Sociedad «La Fraternidad», en estos últimos l O años, 
de una forma desinteresada. 

Por lo cual se le hará entrega de un Diploma de agradecimiento, así como, un 
posible regalo en Material de Dibujo, no excediendo de 15.000 pesetas. Así mismo, 
informa a los señores socios que la tarjeta de Navidad, serán entregadas en su domicilio 
por el cobrador, comenta el Sr. Presidente, el cambio de diseño en la Portada de las 
Tarjetas, donde figura el Edificio antiguo de la Sociedad y el actual. 

«Ruegos y Preguntas». Toma la palabra D. Agustín Martín, comentando el 
porque los socios no domicilian el cobro de recibos; Contestando el Sr. Presidente, que 
esta decisión debe de ser tomada en Junta General. 

Pide la palabra D. Juan Collado Rodríguez, solicitando los controles en la puerta. 
Toma la palabra D. Manuel Reina Betancor, el cual comenta que se debe dotar a 

la Fraternidad de una escaleras contra incendios. 
Finaliza el Sr. Presidente, recordando la celebración de la próxima Junta General 

del día 25 de Diciembre, en la que se celebrará la elección de la Junta Directiva, que 
regirá el destino de la Sociedad el próximo año. 

25-XII-1.992. Junta General Ordinaria. Preside D. Francisco Munguía López.
Asisten 582 socios. 

El Sr. Presidente tras dar la bienvenida a los socios asistentes, abre la sesión, 
pasándose al primer punto del orden del día. 

Toma la palabra el Sr. Secretario dando lectura al acta de la sesión anterior la cual 
es aprobada por unanimidad. 

Comisión Fiscalizadora: D. Laureano Betancor Suárez, D. Manuel Reina 
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

Betancor, D. Diego Sánchez Lozano, D. Vicente Artiles González, D. Miguel García y 
D. José Rodríguez Vega.

Sorteo de las Cestas de Navidad siendo agraciados D. Serafín Suárez Rodríguez 
y D. Tomás Falcón Castellanos. 

Elección de cargos para la Junta Directiva del año 1.993. 
Se presentan dos candidaturas, saliendo elegida la encabezada por D. Juan 

Francisco Artiles Carreño, por 294 votos y la de D. Francisco Munguía López, con 288 
votos. 

Quedando la siguiente candidatura para el año 1.993. 
Presidente D. Juan Francisco Artiles Carreño, Vicepresidente D. Lucas Casimiro 

Sánchez, Secretario D. Agustín León Suárez, Vicesecretario D. José Trujillo Santana, 
Tesorero O.Manuel Carreño Morales, Interventor D. Antonio Santana Rodríguez, 
Bibliotecario D. Juan D. Brito Jiménez, Vocales: I º.- D. Juan Francisco Cruz Amador, 
2º.- D. Francisco García Betancor, 3º.- D. Antonio Benitez Vega y 4º.- D. Jorge Jiménez 
Hernández. 

Por último se pasó al 4º punto del orden del día «Ruegos y Preguntas».Toma la 
palabra el socio D. Manuel Santana Pérez, comentando sentirse molesto por la poca 
información que tenían los socios, con respecto a las actividades realizadas por el 
Centro, así mismo, decía no entender como La Fraternidad, ha tenido que pagar una 
sanción impuesta por Hacienda, debido a un error humano. 

Contesta el Sr. Presidente, que eso no es cierto y que en ese momento no había 
dinero. 

Toma la palabra D. José Baez Naranjo, felicitando a la Nueva Directiva, 
comentando que ha ganado la Sociedad. 

Toma la palabra D. Francisco Martín Saavedra, el cual dice, que se deben 
respetar las zonas de fumadores y no fumadores. 

Toma la palabra el señor D. Olegario Brito Monzón, el cual pide que los socios de 
Honor, tenga también derecho a participar en el Sorteo de las Cestas de Navidad y 
pidiendo mayor control en el cobro de los recibos. 

28-Xll-1.992. Junta Directiva. Preside D. Francisco Munguía Ló�z. Asuntos
varios. 

En la Sala de Juntas de la Sociedad «La Fraternidad», se celebró Junta Directiva 
el día veintiocho de Diciembre de mil novecientos noventa y dos, bajo la Presidencia de 
D. Francisco Munguía López , actuando como secretario el Vicesecretario D. Bruno
Hemández Medina, dando comienzo la misma a las veinte y treinta horas y con la
asistencia de los señores Directivos que a continuación se relacionan: D. José Pérez
López, D. Juan Silva Rarnírez, D. Juan Francisco Marrero Sosa, D. Antonio Luis
Rarnírez Artiles, D. Francisco Suárez Ortiz, D. José González Rocha, D. Hector
Ramírez Martel y D. Tomás F. Rodríguez Suárez.
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HISTORIA DE LA  SOCIEDAD DE CULTURA. RECREO Y DEPORTES, ... .

En primer lugar se da lectura del acta de la sesión anterior, siendo aprobada por 
unanimidad y tratándose a continuación los siguientes temas: Altas: D. Alberto Santana 
Suárez, D. Santiago Galindo Alejandro, D. Juan Manuel Santana Macias, D. Manuel 
Santana Santana, D. Francisco Valido Sánchez y D. Juan Cordero. 

Baja Temporal: D. Roberto Ribero Jiménez, D. Domingo Martín Pérez y D. Juan 

Alejandro Navarro. 
1 º.- Se acuerda fijar los precios para los Bailes de fin de año, acordándose el cobro 

de 1.500 pesetas. 
2

º

.- Se acuerda afrontar el pago de facturas pendiení.es en la medida de los 
compromisos de pago adquiridos. 

3°.- Se pregunta por el Directivo D. Suárez Ortiz, si se mantiene el compromiso 
adquirido el día 14 de los corrientes y antes de la Junta General, referente al refresco con 
motivo del fin de año, entre la Orquesta, Junta Directiva y personal del Centro, de 
servicio ese día. 

Por lo tanto se ratifica por unanimidad el gasto de 15.000 pesetas. 
Y por ultimo se hace reflexión de la gestión real izada estos tres últimos años y se 

llega a la conclusión de que ha merecido la pena el esfuerzo y el trabajo realizado, sobre 
todo de saneamiento económico, amén de otras actividades propias del Centro. 

A la misma vez se desea a la Junta Directiva entrante, suerte en la gestión. 

NOTA DEL AUTOR: Para mi ha sido una malísima administración. 

1-1-1.993. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreño. Asuntos
varios. 

Como único punto del día fue la toma de posesión que se llevó a cabo con la 

entrega de los libros de actas en vigor de las Juntas Generales y Juntas Directivas, la 

entrega de las llaves de Secretaría del Presidente saliente al Presidente entrante y la 

finna de un documento que reflejan los siguientes datos pendientes de comprobar:

Saldo en Bancos---------------------- 490.542.- Pesetas. 

Saldos en Caja (efectivo)------------ 503.946.- Pesetas. 

Organismos Públicos----------------- 2.212. 911.- Pesetas 

Hacienda Pública--------------------- 333.332.- Pesetas. 
Seguridad Social--------------------- 1.529.719.- Pesetas. 

Proveedores--------------------------- 793.630.- Pesetas. 

Anticipos------------------------------ 35.000.- Pesetas. 
Efectos comerciales a pagar------- 46.724.- Pesetas. 

Suma 

Recibos pendientes de cobro -----

4.573.912.- Pesetas. 

10.626.300 Pesetas. 

------- 355 ---···· 
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Yo diciendo unas palabras el día de mi homenaje, el presidente de la Sociedad D. Juan Francisco Artiles 
Carreño, D. Francisco Artiles y Otras Autoridades. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Sin más asuntos que tratar se levantó la sesión a las 13:30 horas. 

15-1-1.993. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreña. Asuntos
varios. 

A continuación se hace mención a la Donación de una colección de libros hechas 
por el socio D. Sebastian Amador Gil. 

Se hace mención al estado de cuentas o balance de situación presentado por la 
Junta Directiva anterior y que una vez revisados se comprueban que están MAL. 

Por los Directivos D. José Truji!lo y D. Juan Cruz , se hizo mención a una serie de 
incidentes ocurridos los días 5 y 9 durante los Bailes. 

Se dio lectura a una carta enviada por D. Laureano Betancor Suárez, solicitando 
permiso para escribir la Historia de la Sociedad, desde el 22 de Octubre de 1.922 al 31 
de Diciembre de 1.9 93. 

29-I- I. 993. Junta General Ordinaria. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreña. 
Asisten 72 socios. 

Es aprobada el acta anterior por unanimidad. 
Tomó la palabra D. Sebastian Amador , para que la aclararan si la deuda de 

Hacienda había sido de 800.000 pesetas, el Sr. Presidente le contesta que no es de 
800.000 pesetas, sino de 1.600.000 pesetas. 

El Sr. Interventor da lectura al Proyecto de Presupuesto estimados en 49.916.000 
pesetas y los Gastos en 49.916.000 pesetas, que son aprobados por unanimidad. 

El Sr. Bruno pregunta que de cuando era la sanción de Hacienda y el Sr. Secretario 
manifiesta que parte del año 1.990 que el Sr. Munguía era Presidente. 

J 8-II-1.993. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreña. Asuntos 

varios. 
Altas: D. Leonardo Calderin Rodríguez y D. Francisco Suárez Martín. 
Se lee un documento del Cabildo Insular, negando una subvención solicitada por 

la Directiva Anterior. 
Se acuerda que las reuniones de la Junta Directiva sean el primer y tercer lunes de 

cada mes. 

1-III-1.993. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreña. Asuntos

vanos. 
Altas: D. Francisco Javier Santana. 
Se acuerda que los Presupuestos sean expuestos por el Presidente cuando los 

tenga todos. 

4-V-1.993. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreña. Asuntos

------- 357 -------
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LAUREANO BETANCOR SUÁREZ 

varios. 
Se da lectura a la carta enviada por el Sr. Secretario D. Agustín León Suárez, 

anunciando la excedencia. 
El Sr. Presidente expone la documentación entregada por la C.I.A. sobre el 

levantatniento de la Hipoteca. 
Actos a celebrar los días 28,29 y 30 de Mayo, en conmemoración del día de 

Canarias. 
La presentación del día 4 de Mayo en la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento 

de Telde, el convenio por el cual nos concede 3.000.000 pesetas. 

18-V-1.993. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreño. Asuntos 
varios. 

Altas: D. Agustín Artiles León. 
Se aprueba ceder la Sala de Baile el día 21 de Mayo al Partido Popular para la 

presentación de su candidatura. 

9-VIII-1.993. Junta General Extraordinaria. Preside D. Juan Francisco Artiles 
Carreño. Asisten 84 socios. 

Abierta la sesión por parte del Sr. Presidente, dando la bienvenida y agradeciendo 
la presencia de los señores socios, en nombre de toda la Junta Directiva y sin más se 
pasó al orden del día. 

Se da lectura al acta de la sesión anterior y es aprobada por unanimidad. 
Una vez leído el informe de gestión por parte del Sr. Presidente, el Sr. Secretario 

y el Tesorero, pide la palabra D. Francisco Artiles Bctancor pidiendo se felicite a la 
Junta Directiva por la buena marcha del Centro, sumándose a esta felicitación el resto 
de los socios asistentes. 

Asuntos de la Presidencia y propuestas del mismo, se tratan los siguientes temas: 
1".- Apertura de socios del 5-9-93 hasta el 30-10-93, quedando la Cuota en 10.000 

pesetas los no hijos de socios y 4.000 pesetas, los hijos de socios, siendo aprobados. 
2°.- A propuesta del Sr. Presidente se nombra una Comisión para la revisión de los 

Estatutos del Centro, compuesta por D. Laureano Betancor Suárez, D. Tomás Brito 
Santana, D. Agustín León Suárez, D. Jorge Jiménez Hernández y D. Francisco García 
Betancor. 

3°.- La Junta General ratificó la propuesta del Sr. Presidente de nombrar como 
nuevo vocal a D. Manuel González Pérez, pasando al cargo de Vicepresidente D. Jorge 
Jiménez Hernández. 

4°.- Se aprobó a petición de unos señores socios la formación de una Cooperativa 
de Viviendas. 

5°.- Se acordó reducir la cuota del socio pensionista de 500 pesetas a 300 pesetas, 
para el año 1.994. 
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HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTIJRA, RECREO Y DEPORTES, . . . .

6º.- Se acordó reducir la cuota de los juegos al 50% a los juegos con dinero. 
7º.- Se acordó dar de plazo hasta el 31-8-93, a los socios morosos. 
8º.- Se acordó hacer un reconocimiento por la labor desarrollada en el Centro a D. 

Laureano Betancor Suárez. 

23-VIII-1.993. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreño.
Asuntos varios. 

Que el administrativo elabore una relación de socios de Honor y los motivos por 
los que fueron nombrados, para exponerlos en la próxima Junta General. 

D. Laureano Betancor Suárez, solicita permiso para sacar de los libros datos
necesarios para el Homenaje de la Comisión Pro-Edificio, permiso que fue concedido. 

6-IX-l.993. Junta General Extraordinaria. Preside D. Juan Francisco Artiles
Carreño. Asisten 96 socios. 

El Sr. Secretario lee todas las ofertas presentadas para el Concurso de la 
adjudicación del arrendamiento del Bar-Cafetería de la planta baja. 

Toma la palabra D. Zosimo Cavero, diciendo que ninguna de las ofertas excepto 
él, reúne las condiciones del pliego de condiciones en cuanto a Licencia Fiscal. El Sr. 
Secretario demuestra a los asistentes todo lo contrario. 

El Sr. Zosimo Cavero, pone en entredicho la solvencia de los nuevos 
adjudicatarios. La contestación la hizo el nuevo arrendatario, aportando 
documentación que desdice y demuestra su solvencia y su Profesionalidad. 

También intervinieron en los debates los señores D. Laureano Betancor Suárez, 
D. Antonio Pérez, D. Juan Carlos Pérez, Sr. Velázquez, D. Manuel Carrel\o, D. Juan
Castro Suárez y D. Pedro Monzón.

El Sr. Presidente pasó al siguiente punto que era la ratificación o no del acuerdo 
de la Junta Directiva, pasándose a votación, dio el siguiente resultado: 66 votos a favor 
de la ratificación, 22 en contra y 5 abstenciones. 

También se acordó que el Presidente aportaba 282 escritos de socios que daban el 
apoyo al respaldo a la decisión de la Junta Directiva. 

El Sr. Presidente invita al Sr. Letrado que lleva la demanda de desahucio a 
intervenir y explicar la situación, cosa que hizo. 

5-X-1.993. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreño. Asuntos
varios. 

Se acuerda consultar al abogado, si se pude abrir la Barra de la Sala de Bailes. 
Altas: D. José González Vega, D. Juan Peñate Brito, D. Alexis J. Pérez García, D. 

Carmelo García Artiles, D. Manuel Cruz Cruz, D. Francisco Caldera León y D. 
Gustavo Herrera García. 

Se aprueba hacer socio a la Srta. Marta Brito Santana, por su colaboración en la 
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El día de mi homenaje, de izquierda a derecha, la Señora de D. Marcelino Galindo, D. Marcelino, Dª.
Josefa Padrón Quintero, mi señora, yo, el Presidente de la Fraternidad D. Juan Francisco Artiles Carreña y
D. Juan Betancor. 1994.



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, . ... 

Catalogación de la Biblioteca. 

14-X-1.993. Junta General Extraordinaria. Preside D. Juan Francisco Artiles
Carreño. Asisten l 18 socios. 

Se da lectura al acta anterior para su aprobación fue aprobada previa 
manifestación del Sr. Velázquez de que las actas fuesen más precisas en sus 
alegaciones. 

Es leída la propuesta de la Comisión de los artículos modificados del Reglamento 
que fueron aprobados y mandados a la Consejería de la Presidencia. 

Se leyó por parte del Sr. Secretario, el posible convenio con el Patronato de 
Cultura del M.I.Ayuntamiento de Telde, en el cual se pone en manifiesto la cancelación 
de la Deuda por los impuestos atrasados, se autorizó al Sr. Presidente a firmar el mismo. 

27-X-1.993. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreño. Asuntos
varios. 

Se acuerda fijar la fecha de inauguración del Sótano. 
Se aprueba conceder lo solicitado por D. Laureano Betancor Suárez, sobre el 

poder seguir sacando datos de los libros de la Sociedad. 
Se acuerda sancionar por tres meses a D. Francisco López Espino, por faltar a los 

Estatutos. 

13-XII-1.993. Junta General Ordinaria. Preside D. Juan Francisco Artiles
Carreño. Asisten 48 socios. 

Es leída y aprobada la sesión anterior, tras ser recogida la observación de D. 
Patricio de la Nuez Calderín, el cual comenta que esta Acta, no se recoge la 
manifestación hecha por D. Pedro Monzón, donde comenta que el Sr. D. Patricio de la 
Nuez, prestó una cantidad de dinero a la Sociedad la Fraternidad, para ayudar a la 
construcción del nuevo edilicio y I uego cobró los intereses por esa cantidad de dinero. 

Aprobación de la Memoria del ejercicio de 1.993 .. El Sr. Presidente lee la 
Memoria Socio-Cultural del ejercicio 1.993. Haciendo mención al Homenaje a D. 
Laureano Betancor Suárez y a la inauguración del Sótano como Sala de Exposiciones. 

El Sr. tesorero lee la Memoria económica del ejercicio 1.993. Destacando el 
saneamiento económico que se ha logrado durante el ejercicio de esta Directiva, sobre 
todo saldando la Deuda con los establecimientos Oficiales: Seguridad Social, Hacienda 
y Ayuntamiento. 

El Sr. D. Laureano Betancor Suárez, felicita a esta Directiva por la gestión hecha 
durante el ejercicio. 

El Sr. Presidente informa sobre la situación en que se encuentra la demanda de 
desahucio que existe sobre el arrendatario del Bar. 

D. Patricio de la Nuez, muestra al Sr. Presidente y este lo lee a los presentes un
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LAUREANO BETANCOR SUAREZ 

comunicado enviado por la Junta Directiva presidida por D. Laureano Betancor Suárez, 
en el cual se le da las gracias por el dinero que prestó en aquel momento a la Sociedad 
«La Fraternidad», para la construcción del nuevo Edificio. 

NOTA DEL AUTOR: El dinero que prestó fue para pagar las Escrituras y por eso, 
después de pagarle, se les dio las gracias. 

19-XII-1.993. Junta Directiva. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreño. 
Asuntos varios. 

Por el Sr. Secretario se expone que solamente se ha presentado una candidatura y 
que ha sido aceptada por cumplir todos los requisitos. 

Se aprueba por unanimidad que los seguros sociales los lleve una Gestoría. 

25-XII-1.993. Junta General. Preside D. Juan Francisco Artiles Carreño. Asisten 
140 socios. 

Se lee el acta de la sesión anterior que es aprobada por unanimidad. 
Nombramiento Comisión Fiscalizadora: D. Laureano Betancor Suárez. 
Elección de cargos para la Junta Directiva, ejercicio 1.994-1.995. 
se presentó una sola candidatura que es la siguiente: Presidente D. Juan Francisco 

Artiles Carreño, Vicepresidente D. Juan D. Brito Jiménez, Secretario D. José Trujillo 
Santana, Vicesecretario D. Pablo Moreno Suárez, Tesorero D. Manuel Carreño 
Morales, Interventor D. Jorge Jiménez Hernández, Bibliotecario D. Antonio Santana 
Rodríguez, Vocales: 1 °.- D. Juan Francisco Cruz Amador, 2°.- D.José González Rocha, 
3°.- D. Agustín Cruz Henríquez, 4°,- D. Ramón Ramos Martín. 

«Ruegos y Preguntas». Toma la palabra D. patricio de la Nuez, pidiendo al Sr. 
Presidente de lectura a una documentación donde se acredita que él y su hermano 
Agustín, prestaron un dinero a la Sociedad a bajo interés, para la compra de la Casa, en 
el mismo Documento se detalla la forma de pago. Toma la palabra D. Francisco Martín 
Saavedra, argumentando que los socios de Honor también tienen derecho a participar 
en el Sorteo de las Cestas de Navidad. 

Son agraciados por la cesta de Navidad D. Antonio Martel Silva y D. José Gines. 

NOTA DEL AUTOR: Se terminó estas notas de Junta Directiva el día 22 de Abril 
de 1.994 a las 17:15 horas, sábado. Y las Notas de Junta General el día 13-3-1.994, a las 
17:00 horas. 

En escribir a mano se gastaron 14 bolígrafos y escritas a Máquina consumieron 
nueve cintas de 13m/m. 

Se terminaron de escribir a Máquina el día 16 de Junio de 1.994. a las Nueve horas 
de este día. 
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D. Francisco Artiles Betancor entregando un Diploma a D. José Germán Betancor Falcón ante la Directiva de la
Sociedad 1995.
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D. Laureano Betancor Suárez, entregando un Diploma al Sr. Ingeniero D. Antonio López Pérez, ante el Sr.
Presidente de la Sociedad D. Juan Francisco Artiles Carreño. 1995.



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .... 

Añadiremos hasta el año 1997, algunas cosas interesantes, bajo la Presidencia de 
D. Juan Francisco Artiles Carreño.

1 º.- 15-XI-93. Inauguración Sala de Exposiciones, con la presencia del Sr. 
Alcalde D. Aureliano Francisco Santiago Castellano y del Excmo. Sr. D. José Macías 
Santana, Presidente del Cabildo Insular de Gran Canaria. 

2º.- La «Cafetería» Gracias a la gestión realizada y al importante esfuerzo 
económico y humano realizado por la Empresa arrendataria (Industria Panificadora 
SOCORRO), disponemos de la mejor y más importante cafetería de San Gregorio. 

3º.- Salón de Actos, Sala de Bailes, Principal soporte de nuestra entidad, 
detallamos las obras realizadas: Instalación de Aire Acondicionado y extractores. 
Insonorización de la Sala. Cambio de pavimento (suelo). Revestimiento de Columnas, 
granito natural y Cristal. Instalación de nuevo falso techo. Ampliación y revestimiento 
del Escenario. Instalaicón Eléctrica. Vestíbulos. Equipamiento discoteca, nueva 
cabina, tapizados de los asientos. 

4º.- Se han realizado innumerables Campeonatos de Zanga, Dominó y Billar. 

5º Se dispone en la Biblioteca de más de 3.000 volúmenes y se le va ha poner el 
nombre del Poeta Teldense D. Fernando González. 

6º.· Octubre 1993. Homenaje a la Comisión Pro-Edificio Nuevo y a D. Laureano 
Betancor Suárez.

7º.· Octubre 1994. Homenaje a la Familia Santana: Pepito, Panchito y Daniel 
Conse1jes durante muchos años de la Fraternidad.

8º.- Nombramientos de Socios de HONOR. que cumplieron 50 años como 
miembros de la Sociedad.

9º.· Contarnos con un Grupo de Teatro Propio, gracias a su Director D. Santiago 
Antúnez. 

10º.· Cursos de Inglés, que han tenido mucho éxito. 

11".· Aula de Infórrnatica. 

12º.· Curso de Patrón de Yates, 2 años seguidos. 

---·-·· 365 ·······-
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LAUREANOBETANCORSUÁREZ 

13º.- Económico convenio de colaboración en el Ilmo. Ayuntamiento de Telde 
por la Sala de Exposiciones, gracias al cual se han realizado en 5 años, subvenciones 
que ascienden a los 4.500.000'00 pesetas. Convenio con la Compañía Telefónica Móvil 
Airtel, que reportará unos ingresos de 30.000.000'00 pesetas en 20 años. 

14º.- Obras y reformas, aparte de las ya reseñadas, se han realizados otras en el 
Sótano, remodelación Sala de Máquinas, Hidros, Aljibe, Instalación eléctrica y agua, 
tapizado y reparación de sillas. Pintado de las Instalaciones, acondicionamiento 4ª 

planta, instalación nuevos ascensores, cabinas, cuadros eléctricos y motores. 

15º.- Como se puede comprobar en estos años la inversión económica ha sido 
importante, superando los 20.000.000'00 pesetas, por ello les reiteramos una vez más 
que colabores y partícipes en todo aquello que hacemos. 

Para terminar agradecer a D. José Macías Santana, Presidente del Excmo. 
Cabildo Insular de Gran Canaria y Corporación, su ayuda Económica, como así mismo 
al Sr. Alcalde del Ilustrísimo Ayuntamiento de Telde, D. Aureliano Francisco Santiago 
Castellano y Consejales, dando muestras de generosidad, para que el libro pueda salir 
al público. 

La Sociedad «La Fraternidad» tiene un gran futuro pariticipativo ante la Ciudad 
de Telde, es mi mejor deseo. 

EL AUTOR. 
Laureano Betancor Suárez. 

------- 366 -------

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
00

9



HISTORIA DE LA SOCIEDAD DE CULTURA, RECREO Y DEPORTES, .. 

El Edificio de la Sociedad de Cultura y Recreo «La Fraternidad» el día que llegaron 

los Príncipes a nuestra Ciudad. Ai10 1974. 
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Este libro se terminó de imprimir 
en Agosto de 1998, 

en el taller de la Imprenta Tegrate. 
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